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50001 個人 その他 ６０代 男性 原発によるエネルギー比率は、３択のうち、0％を支持
します。

国会事故調査委員会が人災と結論付けましたが、これを受けての国会の特別委員会とか、更なる継続的な調査委員会等が設置されていない。つまり、原発のリスクについては解明されている
とは言い難い状況と思う。これで政府はどう責任をとるのか解らない。放射線影響研究所の情報隠しに見られるように、低線量影響も明確ではない。
また、使用済み核燃料の処分方法も定まっていないだけでなく、先も見えない。米NRCもこれにより原発認可手続きを停止しているとのこと。
脱原発によってエネルギー技術開発も更に飛躍的に進むし、これによる雇用・経済成長が、大きく期待できると思う。スマートシティー、新エネルギー、廃炉技術等により、日本は国際基準取得
を目指すべきである。このような前向きの取り組みに抵抗する原子力ムラ等の既得権益と闘うべきと思う。
以上により、上記の意見となりました。
弁士力で徹底的に責任をとれる政府等、想定すら出来ません。責任のとれないものは止める。これが倫理ではありませんか。

50002 個人 自営業 ４０代 男性 原発 0 シナリオ 。 即時撤廃 、 即時廃炉 に取りかか
るべきです。

私達人類に原発をコントロールする資格も能力もない。動かし続ければ必ず福島のような事故が起きると思います。

50003 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 原子力発電所による発電は、可能な限り早く、遅くとも
2030年までには０にして欲しい。原子力発電設備の輸
出も停止すべき。

　原子力発電による災害により、日々の生活に通奏低音のように不安が常駐しています。日本にある原子力発電所の配置を考えると、福島の日常は我々の日常です。除染や、放射線の測定
によって、安全な生活を送れるが如き報道が多いが、そもそもそのような状態にしてしまった責任は国家全体でとるべきです。そのためには、経済的な理由で原子力発電をするという選択は最
悪だと思います。電力会社のバランスシートが原因であれば、そうならない措置はできると思います。　なにより、もう一度、国民が故郷を失うような可能性があるものを継続してほしくない。電力
に原子力を使わないことで、家計に大きなマイナスがでたとしても、それは、原子力発電による危険性をなめてきたものがとる責任の一つの形として甘受しなければならないと思います。
　国民の一人として、これからは、正確な情報を得ることと、見えるものを見えない振りをすることをやめることが大事だと思いますので、自分の場所で、できることをしていきたいと考えます。

50004 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電に関連してできてしまった廃棄物のため
にも、研究は必要と思いますが、電力については早期
に原発比率ゼロにすることが望ましいと考えます。（続
きます）

（続き）使用済核燃料の処理について確実性が無い現状で、使用済核燃料を発生させる原子力発電所は稼動させるべきでないと考えます。後世、何らかの手段によって安全に使用済核燃料が
処理できるようになるかもしれません。それまでは原子力発電所を稼動すべきではないと思います。後世に負の遺産を残して、今が良ければいいなんて、そんなわけがありません。

50005 個人 学生 １０代以
下

男性 クリーンエネルギーへの　研究資金をもっと拡大し新
しいエネルギー社会を
作っていくべきだと思います。
０シナリオに、賛成。

原子力発電に今の日本は頼りすぎだと思います。放射能を除去する技術がないにもかかわらず原子力発電にたよりお金をつぎ込むのは危険だと思うし、有害な廃棄物を出す原子力発電は人
類の未来のためにもやめるべきだと思います。
そして、未来に永久に残していけて、地球温温暖化にも貢献出来るクリーンエネルギーの研究をもっと活発に進めていくべきだと思います。
個人的には、日本の海底にはメタンハイドレードを初めたくさんの埋蔵資源があると聞くので採掘できる技術を確立するために国がもっと背曲的に進めていくべきだと思います。

50006 個人 その他 ４０代 女性 全原発の即時撤廃を希望します。 法律で、断層の上に、原子力施設は作れないはず。でも、現実に立っています。こんなに危険なものを、「当時調査した時はわかりませんでした。でも建てちゃったからしょうがないので、稼働し
続けます…」というは、まずおかしい。それに、現在稼働中の原発から電気、利益を享受できている私たちではない、もっと下の世代に後処理が回されるなんて、子供を持つ人間には耐えられな
い事です。

放射性物質が危険な事は、もう全国民が知っています。それを出さなければ電気を作れないモノはいらない。自然エネルギーへの転換も、政府が本気で指揮をとって、国民の安全を第一に考
えすすめいくなら、国民は多少の我慢くらいします。それが日本人の気質だと思います。

私、少なくとも、私の家族全員いの意見、希望、その理由は…

全原発の即時撤廃希望！
その理由は、今日本にいる人全て、そして、これから生まれてくる日本人全員が危険な目に遭うようなものはいるはずがないから！です。

50007 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを洗濯します。 未来に向けて、責任ある行動を。

地球環境に数万年という規模で影響を与える
放射性廃棄物を出し続けながら
電力を生み出す事は人間のエゴであると思います。

地球、未来にたいして責任も取れない事を
やっているのはおかしいと思います。

50008 個人 家事専
業

４０代 女性 原発0％ 即時原発停止。日本人全体の未来の為に、通常運転時でも放射性物質を撒き散らす原発は不要です。原発以外の発電方法で良い。子供達に、安全で綺麗な食べ物・空・水・土を残して欲し
い。お金より命が大切です。

50009 個人 無職 ３０代 女性 原発０シナリオを選択します 原発０シナリオを選択します。

福島での原発事故により多くの人が生活の全てを奪われ、今も避難生活を強いられています。
また、福島第一原発から遠く離れた場所でも、東日本の多くの地域に放射性物質が
ばらまかれ、これから一生私たちは被曝の恐怖と戦わなければなりません。

今後原発を再稼働する事は事故を風化させ人々の苦しみをさらに増幅させる行為です。
一部の人の利益のために泣くのはもうたくさんです。

原発がなくなりすぐに代替エネルギーが見つからなくても、節電や省エネ技術の発展により不自由な生活は避けられると思います。

今後は原発を作るためでなく、原発がなくても(特に原発立地地の方々が)安心して暮らせるように税金を使ってください。

50010 個人 家事専
業

５０代 女性 原発０パーセントを支持します。
電気はたりています。

　私は原発事故以来現在まで、家庭内の電気使用について見直しをしてきました。
　その結果、電気使用料金で述べますが、冬場はファンヒーターから石油コンロに代えることにより、暖房と調理用電気の節約ができ、その他待機電力等の節約なども含め、最大４７％節約でき
ました。
　また、この夏期シーズンではすだれの使用や、エアコンを一部屋にするなどにより、２０％程度の節約ができています。

　ただ、一番の節約源は、テレビをやめたことが大きかったと思います。
テレビの電気使用量はかなり大きいようです。

　生活の実際の影響としては、無駄が省け、くだらないテレビを見ずに済み、趣味や家事をじっくり取り組め、家族がユックリおしゃべりを楽しむようになり、かえって良い面ばかりだったと思いま
す。

　是非、危険な原発をこの際やめてほしいと思います。
　事故が起こって取り返しのつかないことになっている今、継続していく理由は一切ないということは明白です。

50011 個人 その他 ３０代 女性 日本中の原発全機廃止してください。必要ありませ
ん。人間として最低限の生活が出来れば十分です。

必要ありません。人間として最低限の生活が出来れば十分です。

50012 個人 家事専
業

４０代 女性 国内の原子力発電所は即時全停止、および、即時、
全機廃炉に向かうべきだとおもいます。

現在の国内電気需要供給状況をみても、原発ゆらいの電気を必要とする理由が見えません。福島であれだけの事故が起こり、いまだに生活そのものを奪われたまま、元の状態に戻れずにい
る人々が多く存在する現状をどう考えるのか。　私自身も、その1人。自宅に住めず、仕事を手放し、家族ともバラバラになり、子どもを守るために見知らぬ土地での生活を始めて1年。　なんの
補償もされず、申し立てにすら答えようとしない電力会社の、何を信じろと言うのですか。　原子力と人類は共存できないのです。　それをわかっていて拡散してきたこの国に、怒りを感じます。本
当の事を知らせないまま、良い面ばかりを宣伝して来た日本、いえ、世界中の原子力推進派に、断固、抗議します。
そんなに原発を動かしたければ、今、生活に困っている原発避難民を、強制、自主、にかかわらず、一生きちんと補償してからいいなさい。　子供たちに、顔向けができますか。大粒の涙をこぼ
して、通い慣れた学校から転校させられた子どもたちの前で、原発は安全だから、動かします、と言えますか。福島の子どもたちの前で、原発は安全だから、これからも全部再稼働してどんどん
原発で電気をつくるよ、と言えますか。　そんな国、どうせ滅びます。　そのとき、今の政府は、全員戦犯として名が残りますね。　こんなバカな政策、いい加減にあきらめなさい。　今からでも遅く
ない。　野田首相、細野大臣、枝野大臣、その他全閣僚、国会議員の皆さん、今気付かなくては日本は終わりますよ。どうか、正常な思考回路で国民の方を見た政治をしてください。　原発は、
全部停止！元気は足ります。足りないのは、あなたたちの思考能力。　お金に群がるのは見苦しい！　いい加減にしなさい。

50013 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオだけを求めます。安全な発電方法
は沢山あります。

専門家による過去の電力の需要の計算を見たところ、間に合っています。計画停電の必要性は無いと思いました。

広瀬隆氏が紹介している、ガスコンバインドサイクル発電。槌田敦氏が言っている化石燃料の活用をしっかりやれば、十二分に電力はまかなえるという試算を見ました。もし電気が足りないなら
ば、このように確実に自分たちでトラブルに対処できる技術による発電を採用して、電力の増強を進めることを求めます。

同時に、現在の電力会社による電力網インフラの独占を解除し、一般企業が自由に平等に発電事業に進出し発展するための法的あるいはその他の手段によってでも必要な土台を作る事を求
めます。

上記案があるので、リスクの高い制御困難な原発を即刻廃止することを強く求めます。

私たちの税金を「ムダ」な軍事防衛関への利用を止めてください。税金は、自然エネルギー技術、本当に未来のためになる新技術の研究に投資することを求めます。

50014 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオで、即時0パーセントを希望。 原子力に頼らない電力を購入したい。

50015 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電に依存する現体制は存続の正当性を完
全に失っている。再稼動した原発は即時停止し、すべ
ての原子炉を廃炉にするべき。

3.11の福島原発事故以降、東電ほか各電力会社・政府関係省庁等の、隠蔽・不作為・欺瞞体質および人命軽視の体質は、あらゆる局面で国民の前に暴露され続け、動かしがたい事実となっ
た。放射能を取り扱う組織としては、その資格がないことがはっきりしたので、根底からエネルギー政策は見直さなければならない。
また、原発に反対すると必ず取り上げられる代替エネルギーであるが、すでに熱効率のきわめて高い、炭酸ガス排出量も抑えられた新技術（MACC)実用化されており、各所で建設中のものもあ
ると聞く。これは当面のエネルギーとして十分に依存できる状況である。燃料の天然ガスについては、電力会社の契約形態のせいで高額な輸入がされているらしいので、この当たりを早急に見
直すべきである。また、自然エネルギー利用の発電法については、もっとも安定的な電力供給が望めるのは、地熱発電であろう。その技術も進歩しており、現にインドネシアでは、主にドイツの
技術支援によって次々と地熱発電所が設置されている。数十年前から研究を行っている火山国日本が、ドイツの後塵を拝する結果になっていることは国際的な投資という国益の面からいっても
残念でならない。

50016 個人 自営業 ４０代 男性 速やかな発送電分離と送電網の統合、発電部門の地
域独占解除を切にお願いいたします。出されている選
択肢から選べと言われれば、0％しかありえません。
（しかしそれも本来は納得いきません）

私は、原発による発電は「ありえない」という考えです。これは昨年の事故以前からそうでした。なぜあり得ないかというと、1、立地点への交付金や使用済み燃料処理、事故時の保証等までコス
トに計上すると、コスト的にどの発電よりもコスト高になるということ　　2、事故時リスクが立地地域に集中し、特に都市部はリスクを免れる構造になっていること　　大きくはこの2点です。

そういう意味では、提示されている選択肢では当然0％になりますが、それでも2030年までは稼働を認める前提です。これも基本的に「ありえない」という立場です。が、様々な構造を変えないと
いけないことは承知していますので、最低限、事故時の避難対応と、その後の保証を充分に整備することを前提に、5年程度の稼働はやむを得ないとは思います。その整備すらされていないの
で、現状ではまったく許容できません。

今後のエネルギー政策ですが、現状民間企業がやっている発電の電源を政府が決めるというのもそもそもおかしな話です。その前提があるから、コストに見合わない原子力が平気で温存して
これたという現実がある。それを踏まえれば、今後のエネルギー政策の本質的なところは、発送電の分離、送電網の統合、そして発電部門の自由化です。比率は市場が決めることになります。
発電会社は、発電に関わるすべてのリスクを会社の経営の範囲で収める（要は保険がかけられる程度）方法で発電すべきでしょう。そういう本来の企業のあるべき姿に整備していけば、比率は
自ずと決まってくると思います。基本問題委員会ではそういう選択肢も上げられていたはずですが、このパブコメでは削除されたのが不思議です。　くどいですが、どうしても今までのスキームで
政府が比率を決定する、ということであれば、0％意外にはありません。

50017 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発の完全なる廃止、自然エネルギーの推進、移行
を求めます

震災で浮き彫りになったように、世界中が日本の清い精神を評価し、支持しています。
極東の小さな島国である日本が、これほどまでに世界中から絶賛される国民性、また歴史を持っていることを誇りとし、維持していかなければなりません。
最先端の技術、千年以上続く文化、両方を持てる国は後にも先にも日本しかありません。だからこそほかの国に恥じないよう国を守り続ける必要があります。
世界中で原子力の恐ろしさはすでに周知となっています。広島、長崎を経験し、世界を震撼させた大規模な地震、二次災害の被害者の我々が、まだ原発の危険性を無視していることは愚の骨
頂です。日本だからこそ反対し、廃止する潔さが必要ではないでしょうか。
独裁的で利己的な政治に今すぐ終止符を打ってください。

50018 個人 自営業 ６０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
即時ゼロへ。福島の事故は日本国内ばかりか、全地
球的に処理不能な放射能の垂れ流しとなっている。人
類の生命の保障のために、一刻も早く全原発廃炉と
すべき。

原発は建設当初から、人間の制御を超える危険なものであり続けています。何も原発に頼らなくても安心で安価、日本の自然を生かすエネルギーの開発に努めれば良いのです。原発村と言わ
れる人たちの欲に訴えながら利用度を高めて来た、日本の国策は自滅の道でしかありません。推進者たちは国賊でしかありません。

50019 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します 世界で唯一の原子爆弾被害国であり、
原発事故を体験した国である日本には、
世界に対して人間の命を脅かす科学の
利用を改めていくという姿を
見せるべき使命があると思う。
原発をゼロにした場合に発生する不便を受け入れる
準備は出来ている。
政府には目先のエネルギーにまた飛びつくだけの
醜態を繰り返さないで欲しい。

50020 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを選択すべきである。 2030年の発電手段としての原子力はゼロにすべきである。
いったん事故が起き、放射能が放出されれば甚大な被害を伴う。それは放射線による健康被害のみならず、避難による精神的、経済的な損失が大きく、それが先の見えない長期間におよぶ。
従って放射能を放出する事故を起こさない確率は100%でなければならず、これは不可能である。原子力に限らず事故は必ず起きるものという想定で物事は進めなければならない。いったん事
故が起きた後、回復処置のとれない発電方法は止めるべきである。代わりに自然エネルギーなどの発電手段を選択し、直ちに開発を始めるべきである。その方が現在、および将来の日本に
とっても経済的、精神的メリットが大きい。

50021 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 危険な原発よりも、その他の火力、水力エネルギー等で賄っていくことはできないのでしょうか？試しにやってみるのも手かもしれません。



50022 個人 自営業 ４０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」にするべ
き！
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力すべき》

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増や
すスケジュールを国民にしっかり示すべき。国民をないがしろにしないで。

50023 個人 その他 ５０代 男性 原発は廃止すべきです。代替エネルギーの活用を進
めることと電気に頼る生活(浪費・ムダ使いも含め)を
改めることで人は生活できるはずです。そうしなけれ
ばいけないと思います。

原子力は人間がまだコントロールできないものです。後始末もできないものを使いだしたこと自体が間違いです。広島・長崎の被ばくを経験した日本が、東日本大震災の原発事故を経験しても、
ドイツのような判断ができないのは、何とも情けないことです。国民の多くは原発ゼロを望んでいると信じています。目先の経済・生活しか考えない人もいますが、こどもたちの将来を考えたと
き、安心して生活できる地球環境をいかに残していくか、冷静な判断のできる人が多くでできてほしいと思います。

50024 個人 家事専
業

３０代 女性 原発をどうするか、と問われれば、今すぐ全てを廃炉
にして、いままで原発にあてられていた費用を、核廃
棄物の安全な処理の研究にそっくりまわすことを希望
します。

大事なことは、生き物全てのホーム、地球を大切にクリーンに、末長く共有していくことだと思います。
それを基準に全てを考えることが、普通に全体の幸せです。

地球に、人間だけが住んでいるわけではありません。

今まで無関心だったことを反省し謝罪します。ごめんなさい。

今後は、自然の恩恵をみんなで分かち合える社会になります。
みんなどんどん目覚め始めているのを感じます。

お金が無くても、電気がなくても、生命は自然があれば、紡いでいけます。

原発はその自然をよごしてしまいます。

最初はみんなのためによかれと思って始めたかもしれません。
研究や、身を犠牲にした労働には、申し訳なくも感謝もいたします。
ありがとうございました。

ただ、よくない、と分かっていることを、潔くすっぱりやめる勇気が大事です。

原発を推進してる方もみんな、本能のレベルで「やばい！」と気づいてるはずです。
本能で感じている怖れを解放して、みんなで豊かな自然を続けていきましょう。

何卒よろしくお願いします。

50025 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロの社会を希望します。 すでに地球にいる全ての存在に迷惑をかけています。
今後さらに何か問題が起こっても人間は完全に処理できないことはあきらかなので原発をゼロにしない理由はありません。

50026 個人 自営業 ５０代 男性 原発即時全廃。人間が人間の都合だけを考える野蛮
な時代は終わりにしよう。

原発即時全廃を主張する。使用済み核燃料の処理が問題。事後処理を考えず目先の利益のみを求める行動は、あまりに精神が未熟すぎる。

50027 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発再稼働をもっと慎重に検討してください。 福島での事故は解決していません。
にも関わらず、国内の原発を積極的に再稼働させる動きには
賛同できません。
これからの日本を背負って立つ世代に対し、無責任だと思います。
原発がなくても、十分やっていけます。
すでにみんなで証明しているではないですか。

50028 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 再生可能エネルギーの比率を3倍にするため、エネル
ギー関連予算の使途を抜本的に組み替えるべき（例
えば原研の予算1430億円等）。また、太陽エネルギー
は太陽光のみではなく、太陽熱の活用も拡充すべき。

20～25シナリオは社会的受容性がない。15シナリオも再稼働が困難であり、ゼロシナリオを目指さざるを得ない。

いずれにしても、再生可能エネルギーの比率３倍を目指すのであれば、エネルギー関連予算を抜本的に見直さざるを得ない。

たとえば、文科省の行政事業レビューシートによると、原子力開発研究機構の平成24年度予算は1430億円である。
（http://www.mext.go.jp/component/a_menu/other/detail/__icsFiles/afieldfile/2012/07/08/1323029_17.pdf）

経産省・文科省の原子力関係予算を、再生可能エネルギーの施設整備費に転換する必要があるのではないか。

人件費などがあるため、いきなり転換は難しいかもしれないが、5～10年かけて、年間10%程度ずつの低減をしていくべき。

再生可能エネルギーについては、すでに研究開発分野には相当の予算が割かれているが、既存の原子力関係予算を活用し、施設整備そのものに予算を充てていかないと、3倍増は困難と考
える。

また、再生可能エネルギーの財政的支援対象としては、太陽光のみではなく、太陽熱の利用拡大を行うべき。今の政府の政策は、太陽光発電に偏っており、再生可能エネルギーの熱単位量あ
たりの社会的費用が、高すぎる。太陽熱、風力、地熱の利用拡大をより促進すべき。

50029 個人 その他 １０代以
下

男性 原発ゼロシナリオを希望します 原発を使うと、次に大きな災害が来た時に事故が起こらないとは思えません。もうこれ以上、福島のような事故を起こしたくありません。原発をはやく止めて欲しいです。

50030 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 現時点で「原発稼動」の未来を選択するのは不可能。
電力を「産業」として扱えば、１０年程度での技術的革
新は十分可能。財界産業界は、原子力発電について
語るほど今まで責任を果たしてきたのか。

　2011.3.11の大地震・大津波とその後の福島第一原子力発電所の炉心溶融・水素爆発。あれから１年以上経過していますが、未だ現地には人は入れず、事故原因は各種推測も含めての検証
にとどまり、そんな中放射性物質は放出が続いています。この様な中で、地震列島日本で今後原発をどうするか、と言う質問に、「原子力発電は放棄」と答える以外の選択がありえますでしょう
か。車で言えば、リコール当然の爆発事故が起きた状態。「爆発事故が起きましたが、特殊な事情によるもの。現物確認出来ませんので原因特定は出来ませんが、周囲をちゃんと頑強に補強
しましたので、安心して乗り続けて下さい」言われて、乗り続ける方がいますでしょうか？
　「自然エネルギーの供給不安」「安定的電力確保」（の為の原発稼動）を言う方もおられますが、電力を「産業の前提（独占状態での安定供給）」のみ考えているように思えます。電力を１「産
業」、１「市場」として扱えば、その中で技術的革新は飛躍的に進むだろう事は、ここ１０年、いや５年の各種産業構造の変化から想像可能と思います。無論市場開放等の弊害もあるでしょうが、
それらを最低限統制するのが政府の仕事ではないでしょうか。
　産業界・財界とやらからは、ゼロシナリオや、３シナリオ全て、政府の方針対応にも批判が出ている様ですが、これら、今まで原子力発電所の建設やら何やらで恩恵を受けていた／儲けていた
企業団体個人がどれだけを占めているのでしょう。2011.3.11後、原子力発電所のために起きた瑕疵に対してどれだけ責任をおったのでしょう。儲けた分全て投げ出して復興支援に当てた企業
団体個人がいたでしょうか。原子力産業参加の団体が大きな声で「原発稼動」「将来の原発前提」を語るのに違和感を覚えます。

50031 個人 自営業 ３０代 女性 原発はいらない。即廃止してほしい。政治家やメディ
アが根回しなどをして原発を必要なように見せている
のはわかっているしやめてほしい。

原発がなくても電力は足りる。それをわざわざ原発という危険なものを使い、放射能をばらまき、人体に害を与える。経済界の人たちは個々の人間の命というものをどのように思っていらっしゃる
のですか？
今、妊娠をしているのですが、やはり生まれてくる子供のためにも放射能汚れしていない、安全な国でいてほしいと切に願います。お魚も食べれなくなりました。メディアも本当に信じられなくなり
ました。とても残念です。それぞれを信頼できる世の中にしてください。利権ではなく思いやる心を大切にしてください。どうぞ宜しくお願いします。

50032 個人 その他 ４０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」の中でいえば「ゼ
ロシナリオ」への道を強く願います。２０３０年といわ
ず、出来るだけ早期に。

今現在稼働している原発が一カ所のみということ、それまで数ヶ月間は「ゼロ」であったこと、このまま今年度を過ごす事ができれば、原発を稼働させる必要はないのではないかと、単純に考え
ます。このままゼロに持って行く事は可能なのではないでしょうか。

各業界からの色々の要望や色々の事情があるかとは思います。ですが、今回の震災で何が起こったか、ひとたび何かが起こると人間の手では制御出来ない怖さを思い知りました。今後、もしも
それらが改善され安全ですとどんなに言われても、そもそも危険なものを取り扱っている事に変わりはないのですから、到底、信じる事は出来ませんし、原発を稼働させる事には大反対です。

使うエネルギーを最小限に抑えて行く、これまでとは違う方法での生活を選んでいく事も考えていかねばならないと思います。

50033 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発を再稼働することなく、一刻も早い原発依存0%を
目指して貰いたい。

地震国日本でこれ以上原発と共存していくことは無理だと思います。

50034 個人 その他 ６０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
　「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
　政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発、経
済性効率向上に尽力すべき

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。
即刻廃炉を主張する。
廃炉の確実、安全な技術開発。再生可能、クリーンエネルギーの開発は日本の経済発展と世界安全と温暖化防止へ大きな貢献実現できる。

50035 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電所は必要ない。電力は足りてるといわれ
ます。太陽光発電など他のエネルギー、および節電
意識で解決すべき、日本の貴重な美しい自然環境なく
して人類の存続、日本の将来はない。

原子力発電は、クリーンで安全、経済的といわれていたが、実際にはひた隠した事故が何度もあった。一部の方々の金儲けの手段で、将来の四季の美しい自然の日本国を消滅させる権利は
ない。電力は節電と他のエネルギーによって十分に賄えると聞きます。あえて想定外などという言い訳で責任も取れない施設を起動させることこそ犯罪である。自分たちの家族は外国、安全な
地域に疎開させ、いかにも安全を演出するのだけはやめていただきたい。健康を害する将来は未来ではない。未来の科学、未来のエネルギーは明るい将来にならなければ意味がない。原爆
投下の国だからこそ忘れてはならない。人は自分に降り掛かってこそ初めて気づく。

50036 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は不要。 原発はもう不要です。

原発は都市部に住む多くの人の安定した生活のために、
原発立地地域に住む人や、
ウランの採掘に関わる人、
原発作業従事者など、
少数の人を犠牲にして成り立っており、そもそも倫理的な問題を感じる。

また、今回の事故で、原発は今の人間社会、日本社会が操れるものでないということが分かった。
日本はそもそも地震大国だ。いつ、どこで起こるかがわからない。
テロの脅威もゼロとは言えない。

世界中の人々に恐怖を与え、
放射能をめぐり、人々の気持ちがバラバラにし、社会に分断を生んだ。

原発は見えない被害となって人をさいなんでいる。
福島県大熊町の病院に残って餓死し、亡くなった方が何人かいる。
病院移動の時にも70人も亡くなっている。

離婚や失業、離れ離れの家族も多い。
自主避難した人たちと、地元に残った人たちの溝もできた。
県外へ避難した人の中には偏見にさらされるなどのこともある。
福島の子どもは外遊びや土遊びができない。

1年余りも経って、原発の後始末も終わっていないのに、
再稼働だの輸出だのあり得ない。

現在、日本で54基ある原発のほとんどが止まっているのに、
電力がまかなえている。
そもそも日本の電力設備自体が過剰だったといえる。
節電で経済が失速し、国民生活が混乱に陥っているわけではない。

憂うべきは夏の不快ではなく、次世代のリスクである。
この不確かな技術を押しつけていいのか。

ゆがんだ電力の供給構造を直そうともせず、
経済成長できたとしても、そんな日本を誇れるか。

広島、長崎、福島の原発事故の経験から、
日本が先頭にたって多様なエネルギー供給のあり方を世界に発信し、
省エネを通じて経済社会のあり方を変革し、新たな成長戦略が現実味を帯びている。

50037 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロを支持します



50038 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 短期（３年程度）での０％案支持（１）使用済み核燃料
処理方法が未確立、見通し不明（２）核燃料サイクル
の破綻（３）不健全なままのストーリー（４）再度事故が
起きれば技術選択肢が残せない（５）代替は十分妥当

当面代替となるべきLNG、石炭などによる発電所の認可、建設を考慮して、３年程度での速やかな全原子炉停止が必要であると考えます。

福島原発の事故は、放射性物質の影響を別にしても、大きな社会的混乱と被害をもたらし、このハザードは我々の社会が許容できる規模ではないことが明らかになりました。また、現在の原子
力発電の安全性は、発電所についても廃棄物についても不明であるか、担保されていません。

今回の事故は、原子力発電に関わるストーリーが幾つもの意味でナンセンスであったことを示しています。例えば、事故確率の見積もりにはモデルが必要ですが、逆にモデルに含まれない部分
は計算不能ですし、確率の低すぎるところにモデルがよく適用できるかも疑問です。事故確率モデルは事故回避のためのみに用いられるべきであり、妥当性の判断基準には、起こりうる事故の
ハザードを採用すべきでした。

また、長期にわたる研究開発の努力にも関わらず、安全な再処理技術は確立しておらず、高速増殖炉は実現の可能性を見いだせないため、核燃料サイクルは明らかに破綻しています。放射
性廃棄物の処理方法についても世界のどこでも有効な解決策を生み出せていないことは論をまちません。従って、超長期保管が必要な使用済み核燃料は軽水炉の運転に伴い増大するばかり
です。

今までの原子力発電というストーリーには、かかる錯誤がいくつも含まれており、それを十分に認め修正できなかったため、発電所内では事故が収束できず、発電所外ではハザードの拡大が起
こったものと理解しています。従って、原子力発電を継続するには、その技術体系と評価体系を完全に点検し直し、歪みを除去すべきです。これに基づく発電所内外での対策が行われないまま
の運転はさらに歪みを生じ、そして、再度事故が起これば、原子力はもとより、未知のハザードを有する新たなエネルギー技術を選択することが、相当長期にわたり不可能となるでしょう。将来
の技術的な選択肢を古い技術の瑕疵により失うことは、我々にとって大きなリスクです。

一方、原子力発電導入時期と50年以上経った現在では、国際情勢、エネルギー資源開発や取引の状況は全く異なるにも関わらず、エネルギー戦略には微修正しか施されてきませんでした。核
燃料サイクルの破綻を考慮すれば、現在では原子力発電を行う動機は、小さなコスト優位性、多様化の１手段であること、政治的な側面の強いCO2削減、しか残っておらず、長期保管が必要な
廃棄物の増大を考慮すれば、天然ガスや石炭の利用を手始めとした発電に代替することによる全原子炉停止は、原子力発電の継続と比べ十分にリーズナブルであると思います。

以上のことから、当面天然ガスや石炭の利用により全原子炉を停止し、次に省エネルギーの推進やいわゆる再生可能エネルギー利用開発により、エネルギー供給元の分散とコスト低減、CO2
削減等を計るべきと考えます。

50039 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します 原発は危険だから。最終処分場も未だ決まってないのに動かすのはおかしい。お湯を沸かして蒸気でタービンまわすだけなら原発以外の方法にするべき。原発は時代にマッチした発電方法で
はない。

50040 個人 家事専
業

４０代 女性 原発エネルギーのゼロシナリオで即時0％を希望しま
す。
以前にも投稿したのですが、
上記の記載が分かりにくい表現になっていたかもしれ
ないので、
再度送らせて頂きました。

日本は他国と違って地震大国であり、
未だ100％安全に管理できるとは言えない原子力エネルギーを
稼働させることはハイリスクである。

先の福島第一原発の事故からわたしたち日本人は学ばなければならない。

未だ事故は収束しておらず、被災者への保証も十分ではない。
福島事故を想定外というが、万一、想定外がもう一度でも
起これば日本は終わってしまうだろう。

原発エネルギーのゼロシナリオを支持し、即時0％を希望する。

段階的にゼロにする、などと悠長なことは言っていられない
状況と判断する。

地震はいつ起きてもおかしくないのだから。

以上、よろしく受理願います。

(削除)

50041 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ・「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ
を推進します。

社会全体的に、省エネルギーの推進と、自然エネルギー（風力や太陽光）などを使う発電の仕組みを確立するほうが、地球により永く、私たちの子孫が暮らしていけるから。

50042 個人 自営業 ５０代 女性 原発全廃を強く願います。日本は総ての原発を完全
に停止させ、廃炉に向けて全力で取り組むべきです。

福島の事故は、私達に立ち止まるチャンスをくれました。根拠のない安全神話を信じ、漫然と原発を稼働させていた人類総てに警告を発したのだと思っています。一旦事故が起こると、取り返し
のつかない事態に陥り、未来を失ってしまうことを知りました。知ったにもかかわらずまだ動かそうとする人々の愚かさに哀しみを覚えます。今が少々困難でも、新しいエネルギーへの道に転換
しましょう。総ての原発を停止させ、可能性のある未来へ進みたいです。

50043 個人 自営業 ３０代 女性 今がよければいいでは済まされません。
何より未来のことを踏まえて、原発の無いエネルギー
政策を打ち立てて頂きたい。

火事が起きたら再び建てればいいし、
雨で流されたら再び建てればいい。

けれど放射能はそうはいきません。
人の手に負える代物ではありません。
このままでは日本の国土はどんどん侵されていくだけです。

数年後の健康被害の広がりに怯えながら生きるのはもう私たちの世代だけで十分です。未来の日本を第一に考えてください。
刹那的に動くのは、もうやめてください。

どうぞよろしくお願い致します。

50044 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持しま
す。但し、原発については2030年を待たずして、即時
廃炉を希望します。

3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持します。但し、原発については2030年を待たずして、即時廃炉を希望します。
理由としては、原子力発電は、事故が起きた場合の被害が大きすぎるためです。事故の可能性をある程度下げる事が出来たとしても、人間が管理する以上、１００％安全とは言い切る事は出
来ないと思います。

50045 個人 自営業 ６０代 女性 (1)のゼロシナリオを選択します。 ゼロシナリオは、「２０３０年までに」とありますが、
福島の悲惨な現状と、日本の未来を考えれば再稼働などあり得ません。
「今すぐ原発をゼロに。」という項目があるならば、それを選びます。
今すぐゼロに !!!  です。
未来の人々にも、とても申し訳ないです。

50046 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発ゼロシナリオ・即時停止を望む。広島被曝２世と
して絶対に許せない。広島原爆後に14歳の弟を探し
に入った母親から放射能被害の惨状を聞いた。放射
能は絶対いけない、人間とは共存できない。

原発ゼロシナリオ・即時停止を望む。広島被曝２世として絶対に許せない。広島原爆後に14歳の弟を探しに入った母親から放射能被害の惨状を聞いた。放射能は絶対いけない、人間とは共存
できない。（母は若くして亡くなった。）

即時に以下のことを求めます。

・全原発の再稼働即時停止
・核燃料サイクルシステムの即時停止、処分法の議論が先
・熱利用、コージェネの促進、電気とのシステム分離
・省エネと民間の自然エネルギー促進の制度整備
・現原発労働者の雇用サポート（妥当なら既存原発の天然ガス熱源化）
・発送電分離の制度整備
・地域独占型の現電力会社の再編解体
・福島事故の放射能被害の追尾調査と透明な情報公開
・放射性物質を含むがれきの拡散停止・汚染地に一括集積

50047 個人 無職 ８０代以
上

女性 2030年をまたないで、原発は0パーセントにして下さ
い。

ドイツでは、福島の事故の後、哲学者、宗教家、政治家など様々な人からなる倫理委員会を開いて公開の討論をおこない、原発をなくしていくことを明確に示しました。福島の原発事故を起こし
ている日本が、本来こういう方向性をいちはやく示すべきだったと思います。

　原発は、経済の問題以上に、倫理的な問題です。あとの世代の人に膨大なつけを残したくありません。核の廃棄物の処理方法も見通しがまだなく、廃棄物の置き場所も決まってもいない、こ
のような施設は即廃止してください。今あるものの処理やこのたびの事故の処理だけでも大変なのに、これ以上の余計な廃棄物や問題を増やしてほしくありません。

50048 個人 家事専
業

５０代 女性 選択肢(1)０％シナリオを選択します。 　そもそも、０％、１５％。２５％の３つの選択肢に疑問があります。
　政府が「四十年廃炉」と「安全かつ必要な場合のみ再稼動」という二つの約束を本気で守る気なら、５％以下という選択肢があって当然であり、１５％案、２５％案を提示する必要はありませ
ん。
　百歩譲って５％という数字をスタート地点にするとしても、０％を目ざしてどう脱原発を進めていくのかを考えていくのが政府の務めのはずです。

50049 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 私たちの社会に核の技術は必要ありません。原発の無い社会をのぞみます。

50050 個人 無職 ６０代 男性 当然０％にすべき 民主党内閣は「脱原発依存」に政策を変更したはず。意見聴取会においても圧倒的多数は０％である。政府はこの民意に従うべきである。日本の技術力をもってすれば原発０にも十分対応でき
ると考える。問題は政府がその決断をするかどうかであり、まずは政治決断をして、予算措置をして政策誘導を図るべきである。再生可能エネルギーの発展によって、新たな雇用や経済発展も
可能となるに違いない。公害技術の発展がむしろ自動車産業の興隆に結び付いたことに学ぶべきである。今回のパブリックコメント募集には政府による世論誘導の作為を感じる。「脱原発依
存」が政府の政策であるとすれば、２０％以上などという選択肢はあり得ないはずである。

50051 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発再稼働の「ゼロシナリオ」を希望します。 私は原発再稼働および今後の推進に置いて「ゼロシナリオ」、つまり即時停止を求めます。
理由は

(1)現段階で福島第一原子力発電所の事故が完全に収束に至っていないこと。

(2)東京電力及び国が安全対策を怠っていたにもかかわらず、事故原因を地震に責任転嫁し、事故の状況や放射能汚染の情報について国民に適切な情報開示を行っておらずむしろ情報の隠
蔽を行ない被害を拡大させた。この段階で国や東京電力にリスクの大きい原子力発電に対する運営、運用責任を任せることは国民のみならず国際的な信用の低下につながる。

(3)原子力発電は他の発電に比べてコストがかからない、原子力発電を止めると雇用や経済、国際競争力が低下すると主張する団体が少なからずいるが、事故が起こった場合、日本の経済、
国民の・健康・安全・生活に重大な影響を及ぼし取り返しがつかない事態になることは繰り返してはならない。

(4)風力、水力、地熱、太陽光、バイオマス、自家発電等、ハイリスクな原子力発電に頼らないあらゆる電力供給の取り組みを国は率先して行うべきである。

50052 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 核燃料サイクル事業、特にもんじゅの稼働にめどが立たない以上、直接地層処分の研究を進めたほうがいい。地層処分に必要な面積はさほど広くないため、いずれかの国立公園内に埋設施
設を作るべきだと考える。
セラフィールドやラ・アーグ再処理工場においては周辺住民への健康被害の報告もあり、再処理工場の稼働には慎重の上に慎重を期すべき。試験運転を工程通りにおこなうことすらしていない
日本原燃に再処理工場を管理する能力があるとは思えない。最近も40本のガラス固化体を製造する予定だったのに、なぜか25本だけで切り上げるなど、工期の延長につながるようなガラス固
化に関するトラブルがあったと考えられる。
そもそも再処理工場だけ稼働しても使用済み核燃料の処理問題の解決には全くつながらない。
ドイツはすでに自然エネルギーへの投資で成果を上げ始めている。日本が世界をリードできる力を持っている今のうちに、大きく自然エネルギーへの投資に舵を切るべきだ。
また、原発産業が衰えるという意見も電事連や日本原燃から出されているが、廃炉および直接地層処分の研究は継続的に行う必要があり、人材が流出する懸念もないと考えられる。雇用の問
題も同様。

50053 個人 自営業 ４０代 男性 原発の比率は0%で! 使用済核燃料(核廃棄物)の処理方法もないのに原子力発電という発電方法を残すシナリオはありえません。
今後の世界を見渡しても既存の技術では生き残っていくことはできません。
自然エネルギー技術の革新を進めることが日本国の発展につながります。
原子力発電を温存することは、日本国に新たな技術を生み出す能力がもうないと判断することになる。

それと同時に、電気に依存しようとするすべての製品の在り方も問題がある。
電力会社を中心に進めるオール電化などを規制していく必要もある。

50054 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ゼロシナリオに賛成 ３．１１までは、原発による電力供給に不安を抱いたいなかったが、現在は大きく状況が変わり、原発の抱えるとてつもない大きなリスクが顕在化した。リスクを知ってしまった以上、常にこのリス
クと対峙して暮らすことは人間にとって意味のないどころかマイナスにしかあり得ない。
具体的なリスクとしては、放射能を消滅する術を備えていないこと。原発を使えば使うほどその放射性物質が貯まること。
放射能が人体に与える影響が明確になっていないこと。
いずれにしても、我々世代が原発を開発し使い続けているが、後世の人たちに負の遺産を残してはならない。
私も孫がおり、妻ともども心配している。



50055 個人 その他 ５０代 男性 (1)ゼロシナリオに賛成です。
職業は勤務医（心療内科）です。

今回の東日本大震災および原発事故は日本の将来を左右する重要な局面だと思います。むしろこの逆境をバネにして日本を根本から変えるいいチャンスだとも思っています。日本の高い技術
力とアイデアを駆使してこの逆境を乗り越えられることを切に願います。
連日流れるロンドンオピンピックでの日本人の活躍には目を見張るものがあります。逆境を跳ね返してメダルを獲得する姿にはまさに勇気と感動を覚えます。その中でも今回は特に団体競技で
のメダル獲得が目立った気がします。卓球，バレーボール，水泳，バドミントン，フェンシング，アーチェリー，サッカーなど数多くありました。個々の力では及ばなくても皆の力を結集することで大
きな成果を上げられることを身をもって示してくれたと思います。
これは今取り組んでいる国のエネルギー政策や原発事故への対策にも言えることではないでしょうか。原子力以外にも電力を確保するためのクリーンエネルギーはいくらでもあると思います。
ただ現在の日本のシステムではその力を有効に利用できる状態ではありません。電力システムそのものを大きく変える必要があります。そのためには国と政治が勇気を持ってシステムを根本
から変えていく決断を下さいほしいと思います。そのような勇気ある決断をしてくれる政治家の方にはオリンピックのメダル以上の価値があると思います。活躍を期待しております。

50056 個人 家事専
業

４０代 女性 0％。第二の福島を作ってはいけない。100％の安全
性を確保してから原発を語って下さい。

子供、孫、その先の世代に、悪事を手渡してはダメです。私達の世代でまず解決しなくてはいけない事です。もしこれから原発を推進していくのであれば、その人たちは、福島に住む覚悟を持つ
べきです。

50057 個人 その他 ４０代 女性 原子力発電は即時０％にすることを希望します。 ２０３０年までにという選択を初めから決めているのはなぜですか。２０３０年になるまでは必ず原発はうごくのですか。そのようなことを勝手に決めてほしくないです。原発は即時廃止をするべき
です。電力は十分に足りています。

50058 個人 その他 ３０代 男性 原発全機即時廃路希望 原発無くても電気は足りるし、経済が回ることも皆既に知っております。利権のための低脳な茶番は退屈過ぎて反吐が出そうです。

ついでといっては何ですが、御用な方々とアメリカ政府も日本の核燃料抱えて、どっか行ってください。人体に影響はないんですよね？

以上。

50059 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 30年時点の原子力依存度について「15％」程度を希
望します。

早急に原発を停止したために、その影響が電気料金に反映し、経済が傾いては元も子もないので、少しずつ原発を減らしていくのが妥当かと思います。

50060 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ。
もんじゅは廃炉。

福島の原発事故が解決していないのに原発を続けて行く事は出来ない。
もしもう一箇所事故が起こったり、福島の原発にこれ以上何かあった場合、日本はやり直しが効かなくなる。

日本のこれからを本当によく考えて欲しい。

50061 個人 自営業 ４０代 男性 原発０シナリオを選びます
ただし、今回のシナリオ提示のような、拙速であまりに
も国民を無視した進め方にも、２０３０年までにという
先延ばしにも反対です。

まず
今回の事故をきっちりと検証して、しかるべき人に責任を取らせること。
国民の代表である議員（国も地方も）それぞれが自分の意見をはっきり発表すること。
まともに事実が報道されない現状を改めること。
（そもそも事実関係が分からなければ、議論など出来ません）

最低限、これらが国民や世界の人に対する、企業や国の義務であると考えます。
再稼働もシナリオ提示もそれからでないでしょうか？

理由
１　今回の事故ではっきりしたように、事業者も国もパニックを起こし、誰にもコントロールが出来ない。
２　事実を報道することが出来ていない。
３　あたかも経済負担が多くなるように書いていますが、原発関連で今までいったいどれほどの税金と電気代を払っているのか。ウランが安く買えるというのは、危険で捨てられないゴミなのだ
から当たり前。
自然エネルギーにした場合の、固定買い取り制度もそれにまつわる補助金も、大企業優遇で国民の経済負担が増える要因。改めないといけないと思います。
４　今回も福島だけではなく全国民が精神的、金銭的被害を被っていると思います。国も東電も詫びのひとつも出来ていません。

取り急ぎ以上です。

50062 個人 自営業 ４０代 女性 核発電依存度ゼロに、できる限り早くすべきです。  核のゴミ処理は不可能で、国土を無駄に奪うだけです。放射能の影響は何代先まで続くでしょうか。早々と再稼働を決定し実行した人たち、今後も核発電を進めようと思っている人たちは、影
響を受けて苦しむのは自分ではないし自分の家族でもない、と考えているのでしょうか。愚かです。
 この世界をゲームのように捉えるのは間違いです。逃げ仰せたり騙したり殺したりする事でしか前に進めない。自分で考え作り上げているかのように思えても、他の誰かが作ったシナリオに
沿って動いているだけです。シナリオを書いている人は誰でしょうか。
 もんじゅを諦める事、原発を諦める事で開かれる未来が確実にあります。諦める事は負けではない事を、今後のエネルギー問題を工夫によって解決する事で証明しましょう。誰かの言いなりで
続けて、最後には全て無くしてしまうシナリオはもう沢山です。
  生き物として勇気ある判断をしてください。

50063 個人 その他 ４０代 男性 エネルギーセキュリティー（安全性、安定性）の観点か
ら、エネルギー源は多様性を確保すべき。ゼロシナリ
オはあり得ない選択。敢えて選べば20-25シナリオを
選ぶ。

世界界で数十億の人達が生活していくうえで、エネルギーの争奪が続くことは間違いないのであれば、不安定な再生可能エネルギーに過度に依存することなく、石油、天然ガス、原子力、再エ
ネとバランスを考慮した電源構成を維持すべき。ドイツや北欧諸国とは電力供給体制や産業構造が違うことは明白であり、コストの高い再生可能エネルギー比率を大幅に高めることは理解でき
ない。原子力を止めて火力比率を高めるのであれば、温室効果ガス排出削減目標を考慮すべきであり、地球温暖化対策のプライオリティを下げるべきである。
電気代の高騰、失業率の悪化が示されているが、無理な省エネを強いた結果がこうした社会になることを示しているのあり、シナリオは再考の余地が十分にある。
福島事故から1年しか経ていない中で、冷静な議論ができていないと感じており、今拙速に2030年の議論をすることが適切かどうか考えるべき。なぜ2030年なのか国民にもっと丁寧に説明をす
べき。
これ以上財政を悪化させることなく、震災からの復興を目指すことが優先されるのであれば、原子力発電所は安全性を確保し、地元の理解を得て稼働すべきではないかと考える。

50064 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 子供たちに健康な未来を残す為に、再稼働せず原発は
即刻ゼロにしてください。
福島第一原発の事故後、避難されている方初め日本中の
みんなが食や生活に怯え放射能の問題に苦しみ続け
これからの未来にも、不安を抱えています。
未来ある子ども達が放射能により、被曝の影響を受けています。
広島、長崎、チェルノブイリにより、被曝のリスクは怖い程に
証明されています。もうこれ以上、被爆させる理由はありません。

また、核燃料廃棄物の処理する場所もなく方法もありません。
核燃料は十万年経たないと無害にならず、ウラン鉱山で採掘に
携わる人々の健康被害も含めて考えると、このように危険で
環境に害を与えるエネルギーは一刻も早くやめなければなりません。

地震国である日本に原子力発電は危険過ぎます。
福島の事故を繰り替えさない為、原発ゼロの日本して下さい。

50065 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオ(即時) 他にもエネルギー資源や技術がある中危険性の高い原発を選ぶ必要性がみあたらない。また福島第一原発の収束も原因もはっきりしないまま原発の再稼働なんてもってのほかです。

50066 個人 無職 ５０代 女性 私はあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私
たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー
計画を提案することを望んでいます。

エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼ
ロの筋書きの提案を求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

50067 個人 自営業 ２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

50068 個人 自営業 ５０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。
大地震の活動期に在る今、どうすべきかは自明の
理。時間的余裕はあ
りません。
国・政府は、リスクに真摯に向き合って下さい。
国の将来を台無しにしないで下さい。

阪神大震災以降、大地震の活動期に入ったと云われる今、全国５４基
の原発は正に原子炉時限爆弾の状態です。そして、第二のフクシマは、日本を再起不能・滅亡へと導くでしょう。　　　　　　　　　　そうした中、再稼動を強行するかの国の政策は、国家的自殺行
為と云わざるを得ません。
国・政府は大地震のリスク、そして低線量内部被爆のリスクに真摯に向き合い、自らその意識を変革することが、いま最も求められている事だと思います。

50069 個人 家事専
業

６０代 女性 　原発は何が何でも、今すぐ０にしてもらいたい。 　原発は何が何でも、今すぐ０にしてもらいたい。地震がこれだけ多い国で、福島では大事故が起こってしまったのですから、絶対駄目だと思います。野田総理の福島収束、大飯再稼動指示は
私には考えられない事でした。

50070 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 １．２０３０年原発の比率について(1)ゼロシナリオ　原
子力発電所の即刻全廃を切望
２．「将来のエネルギー構成の選択肢に関する意見の
聴取会」を反省し本集計に電力会社社員等の意見を
含めないことを切望

１．２０３０年段階の全電源に占める原発の比率について
(1)　ゼロシナリオ　全ての原子力発電所の即刻廃止を強く望みます。
理由：原子力発電に関するリスクの解明とリスクの対策が十分できていないのが現状です。このような状況では、地震、津波大国である日本から再度、放射能を日本国内に留まらず、世界中に
まき散らすことにつながります。即刻、原子力発電所を全廃して世界的責任を果たしてください。そして、原子力事故による悲惨な結果をこれ以上国民に課さないでください。
 
 ２．「将来のエネルギー構成の選択肢に関する意見の聴取会」での反省を生かしてください。
　野田佳彦首相は7月17日、将来のエネルギー構成の選択肢に関する意見聴取会で電力会社社員が発言者として参加したことに関し、古川元久国家戦略担当相に「意見聴取会の運営にいさ
さかの疑念も生じてはならない。電力会社社員の発言はご遠慮いただく」と述べ、社員の発言機会を認めないよう指示しました。 この、「エネルギー・環境に関する選択肢」に対するパブリックコ
メントに於いても同様に電力会社社員および家族他関係者、並びに原子力に関与する者及びその関係者の意見を含まないようにしていただきたい。そして、国民の納得のいく調査結果にして
いただきたい。

50071 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。
その結果として、一時的に火力発電に依存する事に
なり、CO2の排出量増加という問題は生じますが、広
義として「地球環境を守る」という考え方に基づいてい
ます。

わたくしはゼロシナリオを支持します。

その結果として、一時的に火力発電に依存する事になり、CO2の排出量増加という問題は生じますが、地球環境対し更に大きなリスクを抱えた原子力発電を無くすという事は、広義として「地球
環境を守る」という考えに矛盾しないと感じています。
しかしながら、一時的に火力発電に頼りながら、代替エネルギーの普及・開発を一刻も早く推進する必要があります。

ともかく、原子力発電によって生じる放射性廃棄物の処理という問題を、日本の未来への負の遺産として残さない事が、現代を生きる私たち日本人の責任であると強く感じています。

50072 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオを支持。 事故が起きたら取り返しがつかなくなり、人も住めなくなる。さらには人間がまともに取り扱う事もできない核燃料廃棄物の最終処分方法も決まっていない。そんな原子力発電所を存続させてい
こうという考えは理解できません。
原子力発電に絶対反対です。
お金より人の命に敬意を払うべきであり、さらには人の命より自然界、地球に敬意を払うべきであると思います。
経済優先の政策を根本的に見直し、自然エネルギーの研究に国家予算をつぎ込み、本当に人間と自然が共存していくためのエネルギーシステムの構築に人力とお金をかけるべきではないで
しょうか。

50073 個人 家事専
業

３０代 女性 原発再稼動反対 福島原発が収束しておらず
放射性物質を世界中に撒き散らしているのに
なぜ他の原発を再稼動させるのか
正気の沙汰ではない

原発で儲かる人間がいる
そんな少数のために日本国民の命がさらされているのは
絶対におかしい

原発に変わるエネルギーを!!

50074 個人 学生 １０代以
下

女性 こんにちは。私は高校生です。
原発事故が起きてからできないことがたくさん増えま
した。
それはどれも放射能によって引き起こされたことで
す。
原子力発電をすべて廃止してください。

原発事故が起きてから不自由なことがたくさん増えました。
海にいけないこと。国産の肉や魚を食べれなくなったこと。
なにより東北地方にいけないことです。
私たちは今もたくさんの放射能を浴びています。
なのに政府は原発問題に触れようともせず、自分たちが利益になるだけのことしかしていません。
国民のことをちっとも考えていません。
どうして原発を再稼動しようとしているのですか。
これこそ利益しか考えていない行動だと思います。
国民の意見をちゃんと聞いてください。



50075 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。
原発はただちに廃炉。

省エネ、自然エネルギー、蓄電をすすめる。
発電を電力会社に頼らず、民間企業や自治体
地域ごとの発電システムを確立させ、
その地域で消費させる。

原発を推進、再稼働させることは
被爆国のすることではない。
福島の教訓が何も生かされていない。

原発はただちに廃炉。

50076 個人 自営業 ４０代 男性 やはり原発は必要ありません。
原発ゼロで宜しくお願いします。

リスク。その言葉につきます。
地震列島でこれだけの原発を抱えることは、地球規模での犯罪だと思います。あなた方の「責任」とは一体何ですか？
あれだけの原発事故が起こった後で、十分な調査もされないまま、再稼働。何か起こってからでは、取り返しがつかないことを
あの事故で学ばなかったのですか。再度あのような事故が起こることはあり得ます。その時、責任をとる。どのように責任を取りますか？職を辞することですか？
失礼ですが、そんな薄っぺらな政治生命なんて
国民は必要としていません。
事故後の国の対応が詳しく公表されてきていますが、正直、ぞっとしました。この国を動かしているのは、「素人か」と思わせる
ような状況も。。。あなた方は、どこを向いているんですか？

沖縄には、原発はありませんが、気持ちはよくわかります。
鉄の柵の向こうには、核兵器があるんですから。もちろん、非核三原則にのっとって、持ち込まれないとされていますが、子供でも分かりますよ。核の実際密約が出てきた時も、驚きというより、
やっぱりなという感じでした。

核の平和利用。今、被災地に平和はありますか？

50077 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発0%切望。 地球は人間だけの物ではありません。
人間中心の考え方や目先のエゴは捨てて地球環境を最優先にした経済活動を行うべき。

50078 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 シナリオ１、原発0％を希望します。 原発はすくないCO2排出で安定した電力を供給し、私たちの豊かな暮らしを支えてくれました。しかし、原発稼働に際し、放射能の危険はつきることはなく、その技術もいまだ確立されておらず、
わたしたちの不安はきえません。
被爆の恐怖におびえて暮らすこと、また、原発がある地域のひとびとの生存権を侵害し、原発作業員の方々に、犠牲を強いながら得られるエネルギーは果たして豊かと言えるのでしょうか。
原発はすべて停止させ、すみやかに廃炉にむけて準備を開始し、原発に代わる再生可能エネルギーの研究と開発を行い、浪費型の暮らし方や経済のあり方をみなおし、世界のお手本となる
「脱原発」を希望します。
15％に減らすのでは意味がないのです。それは、少しではあっても放射能の危険というしわ寄せを、どこかの地方に強要するという「差別」を作ります。
また、原発をすべて廃炉にしても「核のごみ」は消えることはありません。いまこの問題に直面しているわたしたちだけでなく、これから先々の世代もまた放射能とむきあうことになります。
日本に暮らすすべての人が原発や放射能について正しい見解がもてるよう、情報の開示もおこない、核による犠牲者を忘れない、これ以上増やさない体制作りをしてください。
再生可能エネルギーへのシフトについてですが、これから研究し開発ししかも需要がある産業でもあり、国外の資本に頼らなければならなくなるまえに、国内で独自のエネルギー産業を構築す
るべきです。

50079 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 早期に全ての原発を廃止する。
省エネルギー技術の結集と、再生可能エネルギーの
普及、火力発電のガスシフトの実施を促進する。

　地震多発のの列島に原発を設置することは無謀であり、、まして廃棄物の最終処理が確立していないものを継続することはナンセンスである。
　事故を想定した場合を考えた時、原発廃止によりコストがあがろうと、多くの人は理解すると思う。
まして、電力は足りている。関電のウソがそれを証明している。

50080 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロと温暖化ストップの案を支持します 原発ゼロ　で日本は世界に、原子力に頼らずにもエネルギーを得て、且つ温暖化も止められるということを示してリードしていくべきです。

人間の力に「絶対」ということはあり得ません。
安全神話も崩れた今、「これからは万全をきすので大丈夫」などという絵空事に頼らず、きっぱり　脱原発　に舵を切るべきです。

長崎や広島、第五福竜丸の被曝を経験して、そして更に今回の福島により放射能の恐ろしさを知っているはずの日本が、なぜまだ原子力に頼るのでしょう？

放射線廃棄物の処理方法も未だ解決せず、ただ人間の手に余る廃棄物がたまっていき、問題の先送りを続けている。
愚かすぎます。

自然に返れない不自然なエネルギーの使用は脅威でしかありません。

だからと言って、火力電力に傾くのも温暖化を招くだけです。

人間は奇跡的な発見や開発を続けてきました。
どうか、自然に返る、新たな自然エネルギーの開発に力を注いでください。

そして、放射性廃棄物や廃炉にした原発を、安易に地中に埋めるなどという処理ではなく、無力にして自然に返せる方法を開発してください。

それらを世界にさきがけ開発し、技術等を輸出できれば経済にも貢献できるし、日本がエネルギー面で世界をリードし、環境面でも新たな先駆者となれると思います。

どうぞ、原発などの既存の概念にとらわれず、新たな発想に力を注いでください。国家挙げての使命として、研究費や開発費を工面してください。長い目でみれば、きっと日本や地球のためにな
るものを、日本人ならみつけられるはずです。

脱原発（原発ゼロ！）かつ温暖化ストップ！　を前提に！
お願いいたします。

50081 個人 自営業 ４０代 女性 脱原発を目指すべきです。
原発ゼロにするための計画を即時決定し、代替エネ
ルギーの開発に努めるべきです。

地震国日本に原発を建設したこと自体が大きな大きな誤ちでした。
我が国の技術、日本人の勤勉さ、頭脳をもってすれば代替エネルギーの開発は可能であると信じています。

利便性、快適さだけを求めて開発を続ける時代は終わりました。

日本が、新しい時代、これからの世界をリードできるかどうかの瀬戸際です。
今ここで原発続行を選んだら、祖先たちが築きあげてきたこの国は、本当に根本から（形而上的にも形而下的にも）ダメになってしまうでしょう。

私たちが投票で選んだ人たちが、正しい選択をしてくれると信じています！

50082 個人 自営業 ２０代 女性 １. ゼロシナリオ   を強く希望。 命や健康を脅かす原子力発電所による電気は、いらないです。日本の物質的な豊かさは、心の豊かさを置き去りにし、国全体が病んでいるように感じられます。危険な放射性廃棄物の最終処
理方法も決まらないまま、子供ら、子孫らにツケを全部押し付けるのは、それだけで尋常じゃないです。そのようにして得た虚構の豊かさって何でしょうか？エネルギーだけでなく、国防上など、
別の理由があるのなら、そう表明してまともな対策に舵を切って欲しい。原子力のような既に多くの人に被害をもたらし、故郷も奪い、最終処理の見通しも立たないエネルギーにしがみつくより、
日々進化する日本の技術を生かして、生命、環境に配慮したエネルギーを開発、シフトしていく方が、素敵だし、世界に誇れることは明らかです。

50083 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発０に賛成です 自然豊かな日本の国土が、放射能で汚染されてしまいました。
二度と同じ過ちは繰り返してはなりません。

機械は故障するものですし、人間はミスをします。その上、地震大国です。
放射性廃棄物の処理もままならないのに、原子力発電を続けていいのでしょうか？

未来を担う子供たちのために、日本人の英知を結集して自然エネルギーに転換しましょう。
新しいエネルギー産業を興すため、官民あげて取り組んでほしい。

50084 個人 自営業 ４０代 女性 原発のない日本に賛成 理由は、ただただ、犠牲者、そして自然の犠牲、生きとし生けるものすべてがこれ以上犠牲にならないように、やめれるものはやめていただきたいと思います。
原発ゼロで、医療機関や公共機関、老人子供の施設、生活に必要な場所においての電力だけで一年を過ごしてみて、その上で判断されてはいかがでしょうか？
計画停電なる脅しにより、原発を再稼働するのではなく、一度、どうか、原発ゼロで一年過ごさせてください。
何か、考えがかわると存じます。

50085 個人 自営業 ３０代 男性 原発をすべて無くすことを求めます。 おそらく、廃炉にするだけでも、私が生きている間に終わらないかもしれませんが、チェルノブイリ、フクシマで、原発がいかに大きなリスクを持ったものかわかったはずです。一部の利権や経済
のために、推進するのではなく、私達が亡くなったあとも、未来の子供たちが安心して生きていけるように、私たちは一時的な痛みや不便を厭いません。

50086 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロでお願いします。 理由とか、もういいでしょ。

50087 個人 無職 ５０代 女性 原発をゼロにする、案に賛成です。 今、大飯原発は稼働しましたが、日本中の原発がほとんど、止まっていても、困っていないからです。２０３０年と言わず、今日からでも、出来ることだと思います

50088 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロ、高速増殖炉もんじゅ廃炉 人類・化学の結晶なのは解る。雇用やら経済のためと言いたいのも解る。電気が無くちゃ困るってのも解る。
でも安全であるはずが無い原発の「安全性」を評価すること自体理解できない。
間違い無く危険なものなのだから。危険性についてあらゆる「想定外」を無くす対応をするなら解るが。
事故を起こし、多くの人々から故郷を奪い、放射性物質を撒き散らし、公海に垂れ流し、地球上のすべてを危険にさらしてもなお、地震列島の日本で原発は推進するべきものですか？
除染もままならず、いまもなお放射性物質を飛ばし続け、核のゴミの処理もできないのに責任やリスクを後世に押し付けるやり方はダメ。
決定する人たちは、いますぐ停めても完全に廃炉になるまですら見届けられないのですから、責任もとらなくて済むのでしょうが。
矢沢永吉さんの「テメーのケツも拭けねぇ」って、まさにそのとおり。責任とれないことはやらない！
そもそも電気が足りないなんてウソ。原発由来でない電力で足りる。後始末まで計算にキチンと含めれば原発コストが安いはずが無い！ それでも脅迫されたように一般家庭や中小企業は真面
目に節電してるし、きちんと調べれば原発推進の方々の都合で言ってるだけだとすぐに分かる。日本国民はそんなにバカじゃないです。自分たちの私腹を肥やすことと責任逃れしか考えない
方々の誘導には騙されません。

50089 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 　ドイツのように即座に原発から脱却し、再生可能エ
ネルギーに転換すべき。

　今回の東電福島第一原発事故によって、ひとたび過酷事故を起こせば、その影響は想像を絶する事が証明された。日本は米国、フランスに次ぐ世界第３位の原発大国だ。だが、米国やフラン
スと違い、日本列島は複雑なプレートの上にあり、いわば「地震の巣窟」の上にある。そうした国土に加え、今回の事故を引き起こした東電の当事者意識のなさは、もはや犯罪的である。
　東電に限らず原子力ムラは「安全だから安全」などという不可思議な理論で、原発を推進してきた。そして「今回の事故による放射能で死んだ人はいない」というロジックにいたっては、事故に
よって住む場所を追われ、環境が変わったことによって亡くなったり、あるいは生業を奪われたことで自殺をする人など「原発事故による死者」を考えない原子力ムラを厳しく指弾したい。そうした
想像力が欠如した原子力ムラに、われわれの命を左右されたくない。よってすべての原発を廃炉にする方針を打ち出すべきだ。
　しかも電力会社は「将来、電力が足りなくなる」などとして、地方に金をばらまき、原発を押し付けてきた。そうしたシステムに一刻も早く終止符を打つべき時に来ている。また、国民もある程度
の我慢が必要なのは言うまでもない。

　原発で培われた高度な技術を、再生可能エネルギーに振り向けるべきだ。

50090 個人 自営業 ５０代 女性 全原発を、即時0％、即時廃炉にするべきです。 福島を見れば、当然のことです。
事故が起こらなくても、核燃料のゴミは増え続け、その処理方法さえありません。
常識的に考えたら、原発を頼っての電気などいりません。
未来の日本人達のため、即時原発依存0％、即時廃炉を求めます。
経済界の意見より、市井の人々の意見に耳を傾けるべきです。

50091 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電所を今あきらめる勇気を持とう！

反原発、脱原発、原発依存からの脱却、いろんな言い
方はあるが、もはや原発を止めることでは、ほぼ国民
の意見は一致している。問題は時期だ。

　原発に未来が無いことは福島の原発震災で得た貴重な教訓だ。

　今まで、原発には多くの金、物、人が投入されてきた。それらをすぐ「無」にするのはいかにももったいないような気がする。しかし、会社経営でも同じだが、未来のない事業にいつまでもこだわ
るのは一番良くない事だ。ズルズルと引き延ばすことで、無駄なお金を垂れ流し、新しい展開への加速を減速させる。

　思い切って原発をあきらめれば、今はどっちつかずで様子見している産業界も、自家発電への設備投資や自然エネルギー事業への投資へ一機に舵を切る。

　危険な原発に頼らなくても日本の社会は充分やっていける。
原発を止めるというのは、海水や空気を放射能で汚染させ、世界中にばらまいた日本の唯一の贖罪であり、信用を得る道だと思う。

　

50092 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオに賛成します。ただし即全廃に向
かってください。国土や国民の寿命をリスクとしてはい
けません。省エネと自然エネルギーを推進してくださ
い。

危ない原発を抱えなくても、世界の最先端の豊かである国のモデルをつくっていきましょう。日本なら可能です。

50093 個人 法人等 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ 人間がコントロールできない物を利用するのは極めて危険で無謀だと思う。
再生利用可能エネルギーの部門で日本の技術力を見せるチャンスだと思う。
そして、実用化しない上、大変危険で、無駄に税金を遣っているもんじゅは、直ちに廃炉の選択をして欲しい。



50094 法人・
団体等

家事専
業

２０代 女性 (1)ゼロシナリオ希望。（いますぐ廃炉希望） 人の命を削りながら、犠牲にしながら作られるエネルギーなんていりません。
原子力エネルギーは０にして、今ある原発もすぐに廃炉にするべきです！
お金でなく、命を大切にできるエネルギー政策を考えて下さい。
今の日本人は便利なものに浸かりすぎです。
そして命は人間だけではありません。　地球に生きているすべてのもの命の事をいっているのです。

50095 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオ 実際原発を稼動することは危険と隣りあわせだと思います。
原発を停止しても、電力不足にはなってなかったのだから、
工夫次第で原発を稼動しなくても大丈夫なのではないでしょうか。

先日、大阪に行ったときに電車内では昼間は電気が消され、空調も止まっていました。
確か、去年の関東でも同じような感じだったと思います。
今の関東は上着がないと寒いくらいの車内。これって過剰じゃないですかね？
デパート・公共施設等でもクーラーの温度を決める等すれば
電力は足りる、むしろ余るんじゃないでしょうか。

50096 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロ案選択。もんじゅは廃炉。 福島第一原発の事故を見ても、原発が危険なのは明らかだから。

50097 個人 その他 １０代以
下

男性 原発は要らないです。 原発は要らないです。

50098 個人 自営業 ４０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」として(1)ゼロシナ
リオを選択します。

日本のような地震の多い国で原発を扱うのは危険すぎます。今回の福島の件で東北、関東は土壌的に壊滅状態です。今度同じようなことが起きると確実に日本は終りだと思います。子供たち
の未来を奪う権利は大人にありません。

50099 個人 自営業 ４０代 男性 一日でも早く、核エネルギー開発から手を引いてくだ
さい。
国内すべての原子力発電所を廃炉にして、世界中の
手本になってください。

★ほんの一部の人の目先の利益のために、多くの人々の未来を危険にさらすのはやめてください。
とくに、活断層の上に立つ原発のことなど、政府自ら法律を守らないなどという不可思議な行為は絶対にやめてください。

★国防力のために云々という方もいますが、廃炉の技術を確立し、撒き散らされてしまった放射性物質などの、少しでもはやい、軽減化など、日本が率先して行うことが、核開発以上に、世界に
対して力（平和）のアピールであると思います。

★また、原発を止めたら電気代があがる、などという脅しもありますが、もし原発を止めなかったら、何年か先に、もっともっと桁違いに電気代などいろんな形での負担が子孫たちに降りかかって
きます。
目先のことだけではなく、何十年、何百年さきのことを考えて、一刻も早い今の原子力エネルギーからの撤退を望みます。

★大工である自分として申し上げると、土、水、空気に、生かしてもらっているという実感の中で日々の仕事をしています。
福島原発事故以来、土壁の下地の藁、竹、そして土そのものが、「安心」な存在ではなくなってしまいました。これからどうしていったらいいのか途方にくれています。もうこれ以上、真面目に生き
ていこうとしている人を犠牲にするのはやめてください。ほんとうにお願いです。

50100 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオでお願い致します。 最終処分の方法すら未だ解らないのに関わらず、燃やし続けるなんて無責任過ぎる。

50101 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオに賛成
・省エネルギーの取り組みと自然エネルギーをもっと
推進して下さい。
・発送電分離等電力システムを改革し地域分散型の
エネルギー供給を進めて
下さい。
・再処理は廃止すべき。

・日本は火山が多い国なので　地熱発電は最適。

・終戦直後のある地方では　川に小規模の発電機を設置して５０戸ほどの集落の電気は発電していたとのこと（が、河川法により撤去せざるを得なかったとのこと）。

・原発周辺の住民に白血病の出現率が高く、平均寿命が他地域より短い。

・使用済み核燃料を安全に処分出来ない。

50102 個人 自営業 ５０代 女性 「ゼロシナリオ」。それ以外の選択肢があることに驚き
を禁じえません。

「ゼロシナリオ」。それ以外の選択肢があることに驚きを禁じえません。すでに事故は起きてしまったのです。しかも人類史上ありえない地球規模の大汚染。いまだ推進を唱える人たちは、天災
だからと言い逃れができると本気で思っているのでしょうか。

自然界にないものを作り出せるほどに、科学の力が万全であるならば、石炭は燃費が悪い、太陽光や風力発電はムラがある・・・そんなことをいう前に解決策を見つけることも可能なはず。

電力不足、電力不足といいながら、いつの間にか地下鉄の電気は全部つき、ネオンも元通り。それでもやっていけている。熱中症予防のためにクーラーを入れろというが、みんなが冷房を切っ
た夜は暑くなかった。。。

目先のことにばかりとらわれ、目新しいものに飛びついても、結局はマイナスにしかならなかった現実を見つめるべきでしょう。自国にまだまだ利用できる資源や自然があるにもかかわらず、誰
かがもうけるために第一次産業を衰退させ、あげく原発事故で、食べものさえ自国のものは安心して食べられない。いったい誰のための原発なのか。その辺を明らかにしてほしいです。搾取の
構造が複雑になっているため、一見してはわからないけれど、私たちは不当な差別待遇を受けている奴隷と、なんら違いはないということが明らかになるはずです。まずはそこから始めてほしい
です。大企業にくっついていれば恩恵があずかれるとカンチガイして「みんな同じ立場」、根本から正さないのが「おとなの対応」だと思いこんでいるおめでたい人々の目を覚ますためにも。

50103 個人 自営業 ６０代 男性 ２０３０年までに原発比率０％を望みます。 原発比率０％を望む理由は以下の通りです。
１．現在原子力を完全にコントロール出来る技術を確立できているとは思えない。
２．原子力発電所には人が想定出来無い自然現象で事故が起こる可能性がある。
３．人為的ミスはどうやっても防ぎようが無い。
４．いざ事故が起こった時に被る被害があまりにも大き過ぎる。
５．原子力発電といっても発熱手段として原子力を用いている程度で、原理は蒸気発電ではないか。発熱手段としてなぜこんなに大きなリスクを持たなければならないのかと思う。コストを優先
し過ぎだと思う。
６．使用済み燃料の処理方法が決まっていない。次世代にこれを押し付けるべきではない。
７．グリーンエネルギーと総称される代替エネルギーの技術開発に国の予算を重点的に投入し、一日でも早く原発比率０％にすべきだと思う。またこの分野で必ず新たな産業が創設されそれに
伴う雇用も生まれると思う。そしてこの技術や産業は輸出出来ると思う。
原発事故を経験した我国だからこそ、今出来るはずだ。

上記のことを行うには、既得権益者や当面の利益を第一とする企業経営者、また規定路線を実行して行く立場を崩せない官庁、当面の１票を優先する政治家等々、実行に当たっては非常に難
しい状況にあることを感じています。
しかし今現世代は次世代に対して「安心で安全な環境作り」を選択すべきだと考えています。
今まで私一人の力でなにが出来る訳でもないと諦めかけていましたが、ことの重大さを考え、この制度を通じて初めて「コメント」をだしてみることにしました。
このたった一つのアクションですが、どこかの役人さんか政治家さんまた企業経営者の方に思いを汲み取っていただけたら幸甚です。

ぜひ自身を国家国民に捧げられる政治家や役人の登場を、心から望みます。

50104 個人 無職 ６０代 女性 (1)ゼロシナリオを支持します 原発ゼロシナリオを支持。再生可能エネルギーの普及は国家の威信をかけて取り組むべき課題です。東京電力が引き起こした人災による国土の３％にも及ぶ広大な土地の消滅を鑑みて、こ
れ以外にとるべき道はないと考えます。

50105 個人 自営業 ３０代 女性 原発再稼働反対です。原発を止めてください。 地球をこれ以上汚さないでください。
命をこれ以上脅かさないでください。

50106 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 ゼロシナリオを支持します。

50107 個人 家事専
業

３０代 女性 政府は二度と同じ過ちを繰り返し国民を危険な目にさ
らさないためにも、国民を不安から解放するために
も、脱原発にむけて行動し地熱エネルギー等を利用
する再生可能エネルギーへとシフトチェンジするべき
である。

私たちの愛するべき国日本や、守るべき未来を担う子供たちが危険にさらされてもなお、原発に頼るしか手段はなしという政府の方針に賛成しかねるため

50108 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 即時原発ゼロシナリオを選択致します。 福島第一原発事故の甚大な被害は、何も収束、終息していません。終息は放射性物質がなくなるまで続きます。私達人間の寿命をはるかに超える時間の長さで生命体に影響を及ぼす物質に
ついて人間が始末をつけることができない、という事は非常に単純な理ではないでしょうか。その単純な事実は、どんな理由をつけても覆すことはできません。
「人間に始末ができない」のだから、私達は英知と勇気を持って、それを封印することを、未来のために選ばなければならない。それしかないのだと思います。
原発をゼロにする。後のことは電気代が上がろうが計画停電になろうが、喜んで誇りを持って受けていきます。
日本がその選択ができたなら、地球、人類、未来をどれだけ明るく変えることができるでしょう。日本には非常に大きな役割があると思います。そしてそれを果たさなければならないと思います。

50109 個人 自営業 ５０代 男性 関西電力　大飯原子力発電所　3号機、4号機の稼動
停止と　今後見込まれる他の原発の再稼動凍結。原
子力発電の放棄。

福島第一原子力発電所の事故による影響は今もなお続いており、事態は収束していない。原発が危険なものである事が十二分に人々が理解した出来事だった。

50110 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 すでに俺達は被曝している チェルノブイリは0.5マイク
ロシーベルト以上の村は廃村だって 莫大な金のかか
る原発などやめて、そのお金で汚染地域の子ども達
の避難を頼む  全然稼働してない火力はどうした？

今は被曝から身を守る事で精一杯だからです

50111 個人 自営業 ２０代 男性 2030年までに原子力利用はなくし、０シナリオにしてく
ださい。

まるで冗談のような嘘をつき、国民を騙し、陸、空気、海、自然全体を汚染し、尚も、安全だというデマを並べる電力会社と日本政府。国民を馬鹿にするのもいい加減にしろ。あなたたちが考えて
いる未来は決して明るいものではない。利権や欲に支配されていては次世代の大切な日本は作れない。

50112 個人 無職 ６０代 女性 　何年化計画で原発０に持っていくべきだと思います
が、それの試案、取り組みの検討を、いろいろな角度
から、また多数の分野からの専門家で行い、国民にい
ろいろな選択肢を提示してほしい。
　

　原発事故は国民全員の想定外だったのだから、今さら責任追及するより、超地震国には向かないとわかった時点で、方向を変える必要性があると思います。
　日本の総技術力を結束すれば、再生可能エネルギーの開発も、原発がいらなくなるぐらい、できるはず。ただ、今日、明日には無理なので、どれだけの期間がいるのか、その間、原発を動か
すなら最低限、何基必要なのか、国民も我慢すべき点は具体的に何かなど、国民に明確にして説明するべきです。
　それから莫大な費用も必要ですから、費用捻出は地方自治体の公債（低配当）や寄付金を募ったらどうでしょう。そして太陽光パネル設置を学校、病院、役所、マンションやビルに義務ずけ
る。各家庭にも、補助金や融資を行うなど。
　また、その他の再生可能エネの開発資金の確保など、市民や専門家、府・市議会議員などの代表からなる委員会などを発足させ、地方自治体ごとに、エネルギー変換の具体策をたてていく。
どこかでこういう取り組みが出来ている…じゃうちの自治体も…広がりもできていくと思います。
　
　国は電力会社の巨大資本と独占にメスを入れるべきだと思います。まるで原発が仕事と勘違いしているような、電力会社幹部の発言からは、原発で電力会社は儲けているんだ…かつての水
俣病におけるチッソと同じく、自分たち以外の国民がどうなろうと、儲けさえすればいいと思っている…そういう思いしか受け取れません。
　原発が安全だと言い切るなら、そのような人たちは家族共々、原発の隣に住居を定めて、長期にわたって住みついて、その覚悟を見せてほしいものです。
　また国民も、生活するなかで我慢するべき点も多々でてくるでしょうし、自分たちも資金を出すべきだと思うので、それについても取り入れた試案をいくつか検討して示してほしいです。



50114 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 原子力による発電は、安全を保証できず、万一の事故の保障も計り知れないというリスクが大き過ぎる。廃棄物の処理も最終的に答えが無いままゴミだけ出し続けるという進め方は、そもそも
間違っている。その状況だけでも原子力発電は第一選択にならない。これをやめるために全ての知恵を出し尽くす必要がある。原発を残す事を視野に入れていてはいつまでも進まない。経済
界を巻き込む代替エネルギーの政策が必要。

50115 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電は直ちにすべて停止する。そして、原子力
発電所は直ちに廃炉とすること。

日本国は、地震多発地帯にあり、いつ原子力発電所の近くで地震が起き事故が発生してもおかしくない状態にある。一度事故を起こせば、いのちの元（空気・水・食べ物）を何十年もわたって汚
染し続けることになる。こんな物で、発電す必要性は全くない。

また、城南信用金庫理事長・吉原毅氏は「原子力ムラの力を調べてみると、立地自治体への補助金、研究機関への研究費の助成、マスコミへの広告費…さらに巨額の資金が、原発関連事業
に流れて原発が維持されてきた。原発は、事故の危険性や放射性廃棄物などツケを将来に回す仕組みなのに、メガバンクはなぜ融資するのか。それは、国が保証しているからです。お金に
よってこの国は支配されている。お金が人の心を狂わせ、暴走させ、止まらなくなる。価値がないのに価値があると思い込んでしまう。だから原発を推進してきたこの国は『原発バブル』と呼んで
もいい。」と発言されている。

こんなものはいらない。

50116 個人 自営業 ３０代 男性 3択のなかではゼロシナリロを選択します。 3択のなかではゼロシナリオを選択します。
しかし2030では遅すぎます。
原発の即時停止を希望します。

放射能の危険性は事故が起きてしまった時点で
もう明確なものになっていると思います。
将来の事故の可能性を確率論で語ることは
もう国としても恥ずかしい行為です。
実際に起きてしまったことと、
その影響を真摯に受け取り対応に移す時期と考えます。
国民の安全な生活を保証する国の務めとしても
これからは原発ゼロを議論の骨子として考えるべきです。
目的を設定してそれを早期実現させるための議論に
時間をつかっていただければと考えます。
将来の安全の確保は今を生きている僕たちの責任だとおもいます。

ゼロシナリオを選択します。

50117 個人 無職 ５０代 女性 (1)０％　を支持します。 世界の人々は見ています。

今、過去の権益にこだわって事故前の現状に戻そうとすれば、はっきりと日本の国を植民地化しようとする動きさえ出てきかねないのではないですか。

がけっぷちから抜け出すには未来に売れるエネルギーを開発するしかないと思います。

50118 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ０シナリオが日本の進むべき道。原発の事故は広範
囲に重大な影響を与える、人間が操作する以上100％
の安全はない、廃棄物を処理する場所がない、再エ
ネが経済を発展させる、原発は核兵器に繋がる。

３つのシナリオの中ではゼロシナリオが日本の進むべき道と考えます。
理由は以下のとおりです。
(1)原発事故は一たび起こればその被害は広範囲に及び日本そのものが消滅する可能性すらあります。
(2)原発の安全性をどんなにアップしても技術的に100％にはなりません。また、人間が操作する以上必ず事故は起きます。
(3)原発によりでてくる高レベル廃棄物の処分場は日本にはありません。このことは必ず近い将来の問題となり子孫に負の遺産を残します。
(4)原発という限られた大企業だけが得する構造よりも、より多くの中小企業が参加できる再生可能エネルギーに力を入れた方が長い目で見れば日本の発展に必ず繋がる。
(5)原発は平和利用と言っているが、核兵器と同じです。原発が世界に広がれば、必ず核兵器が増えます。日本は唯一の被爆国です、世界の先頭を切って原発に頼らないエネルギー政策を示
すべきです。

閉塞感のある日本を変えるのは今がチャンスです。素晴らしい日本人一人ひとりの知恵を活かしませんか！

50119 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します！

50120 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発廃止。安全だという根拠が、国民全員が納得す
る形で提示されないのであれば当然。

過去に事実として、安全だとみなしておきながら事故が起きたわけですから、同じ管轄下にある現状で原発再起動はあり得ません。よくわからないから原発反対！という意見が、おかしいとは思
いません。よくわからないから黙認してしまう。そうしてアヤフヤに来てしまった今までの国民の弱さが、あの事故を生んだと思っています。だから、今度こそ。原発に、反対します。

50121 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロ 【意見】
原発ゼロ30年以内では遅すぎます。
先ずは、稼働中の原発を全て止めて、一日でも早く廃炉に向けて動いて下さい。

【理由】
日本は地震国です。国も電力会社も責任取れない原発稼働は許しません。
今、福島第一原発事故の損害や汚染について　改善が見られないことが第一。

原発に電力を期待する時代から卒業しましょう。

50122 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 地熱発電に切り替えて下さい。
地域で電力を作り回せるようにして下さい。

50123 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はいらないです 原発に頼らなくても日本の火山などの地熱エネルギー等を使えば十分まかなえます。
どう見ても原発を存続させようとするのは電力会社と政府が裏で繋がっているとしか思えない。
自分たちの利権の為の物はいらな。

50124 個人 家事専
業

５０代 女性 すべての原子力発電所を停止してください。 ただ、子供たちがちゃんと生きていける事を考えるべきです。

壊れたらどうしたらいいのかわからない物です。
扱える能力を持っていないのです。
それを、福島でみなが理解したはずです。

あなたたちは死んだらいい。
私ももうそれでいい。
ただ、そのあとに、残される子供たちが、孫たちが、子孫が
毒に犯された国土で生きていかなければいけない時代を作ってしまうのは、
あまりにも無責任です。
あまりにも巨悪です。
究極の悪です。

もうすぐ終戦記念日。
こんな日本を残すために、戦い、散っていたのではないのです。
あまりにも申し訳ない。

この日本を、毒の国にして残すような、悪魔の所業だけはなんとしても避けないといけないのです。

50125 個人 自営業 ５０代 男性 原発は狭い日本では必要ない。既存の原発は全て海
沿いに建てられている事自体が信じられない政府の
政策の完全なミス

母方の故郷が長崎であり放射能の怖さを子供の頃から聞かされて生きてきた。日本政府が原子力政策をやめないのなら自分は日本を捨てます。そう国内に保有の不動産は全て処分して海外
に移住する覚悟で今後１０年以内に実行に移します。もういいがげん日本人でいる事に嫌悪感あります

50126 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 なるべくはやく原発ゼロ。もんじゅは廃炉 を希望しま
す。

安心して暮らしたいのです。

50127 個人 無職 ３０代 女性 原発再稼働、再開発に反対します。これからのために
原発に変わるエネルギーに変動していきましょう。

私たちの子供の未来の為に、これから原発のない日本を望みます。

以下の理由により、即刻、原子力発電所は即刻廃止、新たなエネルギー源へシフトするべきだと考えます。

１）あらゆる意味での非人道性
原子力発電は、燃料の採掘、精製、原子炉の管理・運用、使用済燃料の処理といったすべての過程において、末端の労働者の被曝が避けがたく存在します。このような犠牲を強いなければい
けないようなものは、人道的立場から、即刻廃止すべきだと考えます。

２）いわゆる「トイレなきマンション」問題
諸外国でも問題になっている核廃棄物の最終処理の問題について、現時点でもまったく目処が立っていない状態です。数十万年にわたる管理が必要（そんなことがいったい可能なのでしょう
か？？？）な核廃棄物をこれ以上生産するわけにはいきません。即刻、核廃棄物の生産は中止すべきです。

３）ガバナンスの問題
以前から指摘されているように、原子力産業における事故隠しを始めとする隠蔽体質には目に余るものがあります。自ら決めたルールですら守れない状態で、安全を確保することなどできるの
でしょうか？たとえば、今回の大飯原発再稼働に関しても、活断層の存在が指摘されているにも関わらず、”電力不足”を理由に強行されています。その電力不足自体が疑問視されている状態
での再稼働の強行には、いかなる意味でも合理性を見いだせません。大飯原発はただちに停止、再調査すべきです。

４）経済的な合理性
大飯原発の再稼働の理由について、実は電力不足などではなく、関西電力の財務的な事情であったという指摘があります。一定の稼働率を前提に建設されたものの、度重なる事故や当初の
予想以上の損傷などによって減価償却できない状態に陥っているというのが正直なところだと考えます。
また、発電原価についても、建設費の高騰、そして今回のような事故が起きた際の保証の問題、あるいは、災害に対する備えなどの費用を勘案すると、到底経済的にペイするものとは思えませ
ん。
投資という観点からも、まったくもって合理性を見いだせない原発は、即刻廃止、即時の”損きり”を決断すべきです。

５）科学技術としての未熟さ
今回の事故で、原発における”安全神話”はまったくの幻想であったことが明らかになりました。いったん暴走が始まった核の力は現時点における人類の技術ではまったくもって制御不能であ
り、ひとたび環境中に放出されてしまえば、これをあらためて回収、あるいは無力化することも、これまた不可能です。
また、（これは個人的な見解ではありますが）原発のような巨大システムは、その複雑さにおいて、現時点における人間の認識限界を超えていて、システムの不備を予想することすら困難なので
はないかと考えます。
このような人類の手に負えないものは、一刻も早く廃止すべきです。

以上、5点に加え、そもそもの危険性や、事故後の対応のデタラメさ加減など、原発を廃止すべき理由を挙げていくとキリがない。このようなシステムに今後も予算を投入し維持していくなど、正
気の沙汰とは思えません。そのような予算があるのであれば、再生可能エネルギーなどの新規の事業に投資し、新たな産業を起こし、世界のために貢献するのが、今回のような事故を起こして
しまった日本人のつとめ、やるべきことなのではないでしょうか。

No More Hiroshima!
No More Nagasaki!
No More Fukushima!

日本人は、今こそ決断すべきです。

以上

50113 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 福島第一原発事故を見ても明らかなように、世界有数
の地震国であるわが國で原発を運用すること自体、あ
り得ないことだと考えます。経済的な合理性すら疑問
視されている現在、すべての原発は即刻廃止すべき
です。



50128 個人 無職 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。
福島第一の原発事故から1年5ヶ月経った今でも何も
収束していません。
この事故でわかったことは原発をこれ以上続けること
は危険だということです。

ゼロシナリオを支持します。

どういった形でエネルギーを作るにしても、
前提は「安全に運用出来ること」であるべき。
この点に関して原発が不適格であることは事故で証明済みです。
また地震大国の日本において事故の再発リスクは無視出来ません。

即時廃炉とまでは言わないが増設・新設は容認出来ません。
そう考えた場合はゼロシナリオ以外に選択肢がありません。

火山帯の上にあり海に囲まれている日本であれば、
地熱、潮力など日本の資源を活かした発電が可能です。

いくら平和利用と叫んでも原発、再処理が軍事に転用出来る
技術であることはわかっています。これは放棄すべきです。

「脱原発」の実績と技術でこそ国際貢献できるものです。
2030年には誇れる日本であることを望みます。

50129 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発いらない！世界に遅れる
自然エネルギーに変更を願います

原発なくても 足りてる。
コストも高い。 これ以上国民をばかにすんな！

50130 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発依存度に関するシナリオはゼロシナリオを選択
すべきである。

原発依存度に関するシナリオはゼロシナリオを選択すべきである。将来に対する我々の世代の責任として、これまでの失敗の反省に立ち、安全性の保証されない選択肢は初めから捨て、その
他の選択肢の中で何ができるかを検討していくべきである。

50131 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 毎日、産地を気にしながら食品を選んでいます。
放射性物質に汚染されていないのかもしれませんが、東日本の食品をできる範囲で避けています。頂いた23年度茨城県産の米も、年老いた両親に食べてもらいました。両親の健康も大切です
が、お米を捨てるほど割り切ることもできません。
こんなことを続けて楽しいはずもありませんが、こどもの健康に勝るものはありません。
このような高いリスクを伴うエネルギーに頼る生活から、なんとしても脱却したい。

廃炉技術世界一の国を目指しましょう。

50132 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。福島第一原発の事
故被害は今なお未解決で甚大、このような被害を未
然に防ぐには原発ゼロが適切です。エネルギー政策
を転換するのは将来の日本経済に資すると考えま
す。

ドイツは日本の福島第一原発事故をふまえ、いち早く原発を廃止することにしましたが、
それによってエネルギーが不足したり、経済が停滞したりといった事態には陥っていません。
日本の原発維持および推進の意見の拠り所とするエネルギー不足の危険や経済停滞の懸念は、
根拠薄弱です。
むしろ、いち早く今再生可能エネルギーへと転換することで経済は勃興し、
停滞する日本を活性化するものと考えます。
福島第一原発の事故から原発に頼ることの危険を学ぶことが
日本の進むべき適切な道であると考えます。

50133 個人 家事専
業

３０代 女性 原発に反対です。原発がなくても日本は生活できま
す。日本を核のゴミ箱にして生きていくのはおかしい。
原発が安全なわけがない。いますぐ原発はゼロにす
べき。

ガイガーカウンターで先週、ご近所が図ったら、今でもかなりの数値が出ます。恐怖とともに生活するのは嫌です。原発ありきで考えるのは、そもそも論がおかしい。原発ないと極度の節電を必
要と見せかけているけど、なくても生活できます。絶対に原発は今すぐ阻止すべき。日本の安全な未来のためには不要です。

50134 個人 無職 ４０代 男性 原子力発電の廃止 未来の日本のエネルギーについて、原子力発電所の割合は0パーセントにするべきである。

これだけの事故が起きたにもかかわらずこの先も原発に依存する事など考えられない。
今回の事故で国や東電が言い続けてきた、原発は安全な発電方法であると言うのは嘘である事が分かったし、しかも重大な事故が起きたら対策もできない事も証明されました。スピーディーの
情報も公開されず国民の安全を確保する事もできませんでした。

また使用済み核燃料の最終的な処分方法も決まっていないのに運転により使用済み核燃料を増やすのも常識的に考えておかしいと思います。

50135 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 　私は自分の生まれ育ったこの日本の一国民として、
「ゼロシナリオ」を選択し、さらに「なるべく早期に」では
なく、大飯原発が稼働しなくても電力が不足しないとい
う現実がある以上、即時、原発比率ゼロを求めます。

意見
「エネルギーなくして快適な生活を営むことはできない。産業活動も維持できない」しかし、原発事故が起これば、快適な生活だけでなく、命そのものが脅かされます。
その危険性を現実として知った以上、私は未来の子どもたちにそんな危険なエネルギー政策を残したくありません。したがって、「ゼロシナリオ」を選択し、かつ、即時原発ゼロを求めます。

その理由
(1)安全確保されていない。
　安全確保の問題が解決されていません。原発下の活断層、地震時の安全確　　保、地震後の津波対策等(大飯原発も安全確保未達成で再稼働)
(2)原発がなくても電力不足にならない。
　電力が不足するといわれた関西電力でも、大飯原発が稼働しなくても電力が　足りています。また、今夏最高気温の日ですら、十分余裕があったことを考　えると、原発がなくても　電力不足に
なることはないと思います。
(3)原発停止から廃炉までの安全確保・廃棄物の安全な対策。
　「ゼロシナリオ」さらに即時原発停止しても、原発が完全に廃炉までは稼働　時と同様に安全確保が必要だと思います。さらに、今まで産出してきた原発　のゴミ（放射能廃棄物）の安全な処理
(フィンランドでは堅い岩盤の地下何　百メートルに永久に埋め込む計画が進んでいますが)対策を求めます。
(4)コストの問題。
　原発のコストは、今まで公表されていたように決して安価ではないことが明　らかにされてきています。原発建設のための交付金を過疎化が進む地域に、　原発交付金の代わりに電力を割引
して工場誘致をすれば、製品の対価の問　　題、雇用促進になるのではと思います。
(5)快適な生活でなく、文化的な生活を目指す。
　快適でなくても、憲法25条で保障されている「健康で文化的な最低限の生　活を営む権利」と「社会福祉、社会保障、公衆衛生の向上及び増進」を図る　べきだと思います。節約は、決して健康
で文化的な生活を脅かすものではな　く、国民全員が原発事故の危機意識をもって省エネ対策に務めることも大切　だと思います。
(6)今回のパブコメ内容の国民の意見の公表
　「エネルギー・環境問題」は、国民的議論を呼びかけるために開設され、そ　の中のパブコメです。結果、「〇〇シナリオになりました」ではなく、どの　シナリオがどれだけの選択率があったの
か、また、どんな理由があったのか　（その人が特定されないように）国民は知る権利があると思います。また、　「今回の国民的議論が、皆様にこの重要な課題について継続的に考えていた
だくきっかけとなり、本ウェブサイトはその助けとなることを目的としてお　ります」のであれば、8月末に結論を出すのではなく、今回のパブコメの集　約ができた後、再度、国民的議論の場の提
供を希望します。

50136 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロ％シナリオで。 早急に全ての原発を廃炉にしてほしいです。
このままでは地震国”日本”に住めなくなります。
命が一番大切です。

これから子供を作るのに、どこで育てればいいのか不安です。
子供達が病気、早死になるような世界にはしてはいけません。

科学の進歩をもっと持続可能なエネルギーへのシフトに変えて
いくべきです。

経済がどうのとか言っていても、人口や健康な人が減ってしまっては
それこそ本末転倒です。
国が成り立ちません。

どうか、心ある政治を、決断を、そして放射能についての情報の公開をお願いします。

50137 個人 家事専
業

６０代 女性 ０％を支持します。 今まで原発に何も関心がありませんでしたが3.11以来原発が人間の力では制御することができず恐ろしいものだということがわかりました。未来の子供たちには安心して使用できる再生可能エ
ネルギーを託していきたいと思います。
政府は節電にもっと力を入れまた再生可能エネルギー実現に向かってもっと、もっと、努力すべきである。

50138 個人 法人等 ３０代 男性 原発依存0%を出来るだけ早くすること。 まず、原発は危険リスクが高すぎる。電源としてもたいして活躍していないのに、無駄にお金がかかりすぎる。普通に廃炉にするのに40年て、推進する意味が分からない、廃棄物の処理なんて
論外!！福島原発がきれいになるのにたぶん300年はかかるでしょう。1基残っていても50基残っていても、1回爆発したら日本終了。オリンピック招致どころではない。今でもそうだが。さっさと損
切りするべきだ。
再生可能エネルギーがどうのこうの言う前に原発は終わっているんです。電源として考えること事態が意味がない。国民のほとんどが分かっているのになぜ政治家が分からないふりをして、原
発村につくのか、本当に残念です。もう一度言います。原発はすでに終わっているんです、日本人はバカか？

50139 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオ

ゼロシナリオに「即」をつけます。　即ゼロシナリオで
お願いします。

命を選ぶか経済を選ぶか。
日本政府は長年命を無視していました。
今回の福島事故で100％安全の無理とその関連の安全神話が表に出ました。

原発の安全基準を　Sクラス　　Bクラス　　Cクラス
に分けるのは国民だましです。　活断層王国の日本では原発は洗濯道の一つではありません。
次の地震、次の津波の大きさを予測できないままでそれに耐えられる物を作るのは矛盾しています。

日本では次に大規模な地震と津波が来るかどうかは論外です。必ず来ます！

次の大地震が来ても、何十年と何百キロに悪の影響を与える原発にｴﾈﾙｷﾞｰを頼るのは間違っています。

50140 個人 その他 ５０代 女性 ゼロシナリオを支持、即刻ゼロにすべきです。ウラン
鉱石の発掘における被ばく、廃棄物の最終処分、安
全性、すべて未解決で、課題を未来に先送りにするの
は無責任です。省エネと新エネルギー推進の強化は
可能です。

●原発は必要なく、ゼロにすべきです。しかも即刻ゼロにする必要があります。理由は3つ述べます。
　まず、原発の入り口であるウラン鉱石の発掘現場での被ばくの問題です。現地で作業にかかわった人たちが、癌を発症し亡くなっていることは伏せられ、クリーンなエネルギーとして使われて
きました。金にものを言わせて、危険なもののために、これ以上の犠牲を出すべきではないと考えます。
　二つ目は出口の問題で、廃棄物の最終処分が確立していないことです。これまでの経緯を考えても再処理は現実的ではありません。また、放射性廃棄物など、簡単に自治体が受け入れると
は考えにくく、最終処分の場所や管理体制も決定していません。危険なものと分かっていながら自分たちが解決できなかったものにふたをして閉じ込め、未来の人たちに責任を押し付けること
は、無責任この上なく、容認できません。
　三つ目は安全性の問題です。地震国日本で、安全性が確立していないばかりか、活断層の真上に立地しているなど、とても国民の命を守る政策とは言えません。福島原発4号機も大変危険
な状況で、次に大きな地震が来たら大惨事になると言われています。人の管理が及ばないところに放射性物質を拡散させてはならないのですが、安全に対しての保障は示されないままです。
専門家が安全性を確認していないにも関わらず、産業界や政治家が原発を進めてよいわけはないのです。人の命より大事なものはありません。
　原発は使わずゼロにすべきです。しかも即刻ゼロにすることを求めます。

●省エネの比率を10％から上げられます。
　次に省エネルギーについては、全シナリオとも10%削減としていますが、鎌倉市役所では、2011年度は前年度に比べ、31%電力削減をしました。しかし、まだ電燈の高効率化は進んでおらず、
今年度250本交換しますが、それでもやっと庁舎内4400本の内、1割の450本を交換するにすぎません。初期投資に経費がかかるため、一気に交換できないのですが、補助金の対象として国で
も検討していただきたいと思います。省エネはまだ序の口で、もっとできるはずです。10%など甘い数字を提示しているのは、原発をやめさせない思惑があるとしか思えません。もっと頑張れま
す。

●再生可能エネルギーの比率を上げて、日本の技術力を海外に示すべきです。
　太陽光や風力発電のほかに、廃棄物発電があります。毎日の生活から排出されるごみ（廃棄物）は無害化・減容化・安定化などのために焼却処理されることがほとんどですが、その際に発生
する熱エネルギーの有効利用はあまり進んでいません。廃棄物発電は、供給の安定性が高く、化石燃料の使用を削減し、新たなCO2の発生を抑制できます。国がリーダーシップを発揮し、数値
目標を出して取り組むべきです。

高い日本の技術力をもってすれば、省エネも再生可能エネルギーの更なる導入も可能であると考えます。日本の知恵が試されています。原子力発電からは撤退し、新たな社会構造を作るため
に、国をあげて取り組むときです。

50141 個人 自営業 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発ゼロシナリオを選択します。
いつまでにゼロにするか期限が示されていませんが、できるだけ早期の全基停止・全基廃炉を望みます。
また核燃料サイクルについても、再処理中止すべきです。
プルトニウムを溜め込んで「核テロ」の脅威を高めるのは、やめてほしい。
「再処理」よりも、そのまま地下に埋める「直接処分」の方が数兆円も
経済的であることは明らかです。
もう、核の平和利用などありえません。

50142 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 脱原発へ！ 昨年３．１１の事故で原発には恐ろしいリスクがあることを初めて知りました。同時に日本の原子力のリスク管理の脆さを知りました。今回の事故の代償の大きさを教訓に脱原発を望みます。代
替エネルギーを検討しながらの長い道のりになるでしょうから、正確で迅速な情報公開をしながら、根拠に基づいたより良い計画的なエネルギー政策を望みます。

50143 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を強く希望します！ 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
子どもたちに汚染のない未来を！！



50144 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロヘ 人間の手に負えないものを、これ以上扱うべきではないと思います。
日本は自分たちの国。そこで子供たちを守りたい、それだけです。

50145 個人 その他 ５０代 女性 私たちの命の自然を脅かす原発は必要ありません。
直ちに廃炉にすべきです。

・現在、福島で大変な事故が起こり、福島の方達の生活が帯びたかされていています。また、事故がなくても、微量の放射性物質が排気筒から漏れだしています。これまでもチェルノブイリ事故
により健康被害も起きています。このように原発は、今だけでなく将来にわたり命と自然を脅かすものです。
また、稼働していなくても事故が起これば危ないのは、今回の福島第一原発4号機の事故を見てもあきらかです。
　この日本を美しいままで次世代に引き継ぐためにも原発は廃炉しかありません。

50146 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ０％シナリオを選択します。
2030年といわず、目標年度をさらに近く、できれば即
座に0％に向けて取り組んで欲しいです。

福島の原発事故を見ても、原子力の制御技術が十分確立されていないことは明らかです。他の原発は安定的に停止出来るうちに停止して下さい。子孫が食べる安全な食料を国内で作ることも
できなくなってしまいます。これ以上、愛する国土を汚染する危険を冒さないで下さい。

50147 個人 その他 ２０代 男性 原発ゼロシナリオの希望 提示されているシナリオであると、私としてはゼロシナリオを希望するしかありません。
最新の設備であれば福島のような重大な事故に至る可能性は低くなるのかもしれませんが、現在ある原発を稼働させて行くシナリオはいずれにしろ危険性を含んでいると思います。
電気事業にまつわる方々（および政府関係の皆さん）が誠意ある対応、そして正しい情報の開示など、国民が納得する説明、対応をせず、今までのようなウソや欺瞞に満ちた態度であり続ける
現状で、何を信用すればいいというのでしょうか。その中で「１５％や２５％」などのような数字を推進できるはずがありません。
即刻廃炉とは言いません。年数がたった炉から順次廃炉にして行くべきです。それでは事業者の経営がままならないと言っても、いずれ来る廃炉を黙認していたツケが一気に来ただけだと思っ
ていただくしかありません。
国民は怒りに満ちあふれています。政府、電気事業者に対してです。

50148 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持しま
す。但し、原発については2030年を待たずして、即時
廃炉を希望します。

3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持します。但し、原発については2030年を待たずして、即時廃炉を希望します。理由は以下の通りです。
(1)原子力発電所は、事故の被害があまりにも大きすぎるため、事故の確率は低くてもゼロでない限りは、支持できない
(2)原発は利権であり、合理性は無い

50149 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。 神奈川で生活しながらも低線被ばくをしていないか不安な毎日を送っています。まともな子供が産めるのか、妊娠ができなくなってしまうのではないかなど心配は尽きません。
未来の子供たちに核のゴミなどをこれ以上残すことの無いようにお願いします。電気の便利な生活の裏に、危険と隣り合わせの生活はもうたくさんです。日本ややればできる国です。国民の誰
もが日本人はやれば出来ると思っているように、原発に代わる自然エネルギーの開発にもっと予算を割いてください。
結果的に見ると原発よりもコストは少なくなるはずです。日本でいち早く自然エネルギーを推進し、世界をリードしてください。

50150 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 事故が起こってからでは遅いから。

蝶などの昆虫には既に奇形種がたくさん出てきているから。
昆虫と人間は違うと言われるが、本当に大丈夫とは思えない。

福島の原発の処理も終わってなくて次々に再稼働させる神経が信じられません。

50151 個人 無職 ７０代 女性 原発ゼロを支持します 日本ほど技術が進んでいる国ですら、
放射能をコントロールする技術を持っていない。
放射能廃棄物の処理についての展望もない。
そのような技術が確立していない原発を再稼働するのはいかがなものか。

原発事故における苦難を被災地福島に背負わせ、
震災や津波で生き延びても
原発事故による避難や、置き去りにされて餓死した方もいる。
水産業、農業、酪農家は職を失っている。
福島の物品や人間までが排斥されたりもしている。
米国の複数の美術館が、福島県立美術館への貸し出しを取りやめたり、
青森の雪を自衛隊が沖縄に運び、子どもに楽しんでもらう恒例行事が抗議にあって中止された。

電力業界は原発は火力発電と比べて燃料費が安いと強調するが、
核燃料は処理にお金がかかる。
避難が長引けば補償に、除染にもお金がかかる、

節電で人が亡くなる心配をする声があるが、
誤った節電方法をあおって、必要な冷房使用をさまたげたりすることはない。
万が一、電力制限しても、病院とかに優先的に融通するのこそ電力会社のつとめ。

また、電力業界の雇用を心配する声もあるが、
日本中に、働く工場とか閉鎖して困っている市町村いっぱい。
原発あるところは特殊ケースで、雇用を原発でしか解決できないのがおかしい。
発電と送電の分離や電力取引の自由化には新しい産業や雇用という成長の糧がある。

いまこそ日本は、世界に先駆けてエネルギーの未来を考えるときなのではないか。

50152 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。
唯一の脱原発シナリオだからです。

核燃料再処理工場も止めてください。
高速増殖炉もんじゅも廃炉にしてください。
存在するだけで危険な施設、危険なエネルギーは要りません。
再生可能エネルギー、地域分散型のエネルギー供給を推進するよう希望します。

50153 個人 その他 ４０代 男性 ゼロシナリオを支持し、全原発をこのまま再稼働せず
廃炉にすることを求めます。

原子力は、福島第一原発のような過酷事故が起これば国土にも国民生活にも壊滅的打撃を与えるばかりか、事故処理や賠償を考えると、国家経済を破滅させかねない究極の不良債権です。
また通常に稼働したとしても、さまざまな保障や隠れコストが膨大で、けっして安い電源ではありません。さらに、ウラン採掘から通常稼働、定期点検、そしていまだ答えのない核廃棄物問題ま
で、多くの人と自然生態系を放射能汚染と被曝のリスクにさらす点、生命と共存できない技術です。

　もう一つ原子力に関わる深刻な問題は、「推進」という結論ありきの情報操作、情報隠し、ヤラセ、札束で頬を叩くような地域分断その他によって、民主主義のプロセスをを決定的に歪めてしま
う点です。この半世紀、日本は原子力政策によって民主主義的に大きく停滞・退行し、「学習能力のない社会」になり果ててしまいました。その硬直と驕りが、福島第一原発事故を招いたので
す。そもそも、放射能汚染のリスクを僻地と下請け・孫請けの下層労働者に押しつけなければ成り立たない原子力は、差別を構造化する非民主的な技術であり、採用すべきではありませんでし
た。

　福島第一原発事故に学んで、生命と共存できず、民主主義を歪める原子力から、いますぐ撤退をはじめなければなりません。全原発即時廃炉は、日本に新しい時代を開き、省エネ／節電や
自然エネルギー発電によって経済を復活させる道です。

　ただし、ゼロシナリオの省エネ目標が2030年で22%という設定は控えめすぎます。大胆で多様な方法を用いれば、生活の利便性を損なうことも、経済を衰退させることもなく、2030年までに電力
消費を半減できます。これと地域分散型の自然エネルギー促進を組み合わせれば、化石燃料への依存度も2050年までにゼロにできるでしょう。

50154 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電所の「核の安全利用」が不可能だというこ
とがバレてしまった今、「原発稼働ゼロおよび原発施
設撤廃と廃炉」以外の答えは見当たりません。

核廃棄物処分の方法や埋蔵場所も確定していないまま、今後さらに廃棄物を増やす行為を行える理由はありません。事故時の安全策も福島第一事故が終息しその検証すべてが終わるまでは
何も先に進めないはずなのですが、オカシイですね、再稼働されてしまっています。安全策の見直しやシュミレーションは、福島第一原発１号機から４号機までの事故検証が終わらない限り出せ
ない答えです。見切り発車で更なる事故や廃棄物を増やす事は、まったく平和利用ではありません。

50155 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ｡もんじゅは廃炉｡ 壊れた時に命が危険過ぎて簡単に近づけない物なんて要らないです｡

50156 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存0%にするべき 廃棄物の処理が解決できないで原子力発電をする理由がない。

50157 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年までに原発ゼロにしてください。できるだけ早
く！原発には未來はないです。いつか手をつけないと
いけないのだから、私たちの世代で解決しなくては、
子供を作れません。

・もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

企業向けの料金システムをかえるなどして、大量に使っているところが、大量に節電してくれるような流れを作ってください。一般家庭はどこも、家計のやりくりのために主婦が精一杯節電してま
す。そんな小さな量よりも、大量に使うところで大きく減るようにしむけてください。

・もっと自然エネルギーを推進してください。
出来ている国があるのに、日本に出来ないわけがない。その技術はきっと真剣に取組めば日本が世界一になれるはずです。
また蓄電や送電も、自然エネルギーを無駄なく使えるように、技術を高め、法を整えて下さい！

・原発をこれから安全に廃炉にしていくための研究をしてください。
原子力の研究をする学生がいなくならないよう、支援してください。

・これまで原発を誘致してくれた地域への、援助金は打ち切らないでください。廃炉になるまで危険が伴っているのですから！そのために電気代が高くなっても仕方ないと思います。今まで頼っ
てきたのは全国民なのですから。

50158 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 全ての原子力施設を早期「ゼロ」にし、再生可能エネ
ルギーへの転換を求めます。自由化、発送電分離、
自立分散など電力供給システムの抜本改革を推進
し、国民がエネルギー政策に参画する仕組みの確立
を求めます。

「ゼロシナリオ」を求めます

1．全ての原子力発電施設の稼働を、2030年を待たず早期に停止し、廃炉としてください
既存の原子力発電施設は、老朽化が進んだ施設およびリスクの高い施設から順次廃炉とし、新しい原発施設の増設は行わないでください。停止・廃炉に至る過程では、安全対策の抜本的強化
と徹底した情報公開を行ってください。併せて、使用済み核燃料の再処理の中止と、将来にわたって安全な処分方法を早急に確立してください。

2．再生可能エネルギーを利用した発電への転換を求めます
政府は、再生可能エネルギー利用を中心としたエネルギー政策への転換を図り、速やかに具体的な施策を実施してください。再生可能エネルギーを普及や、高効率発電設備の導入、地域にお
けるエネルギー資源の有効活用に積極的に取り組むことを求めます。

3．エネルギー政策および電力供給システムの抜本改革を求めます
電力会社が地域ごとに電力事業を独占している現行の体制を抜本的に改革し、自由化を進めることを要請します。発送電分離と併せ、電力供給システムを、現行の原子力・化石燃料を中心と
した大規模一極集中型から、地域特性に応じた自立分散型へと早期に移行させてください。

4．国民をエネルギー政策形成過程に積極的に参画できる仕組み作りを求めます
今回の意見募集は、エネルギー基本計画や原子力政策大綱など極めて重要な政策決定に向けた「国民的論議」の一環として政府が位置付けているにもかかわらず、国民に周知されていると
はいえず、募集期間も短く、きわめて不十分な対応と言わざるを得ません。エネルギー問題について、国民に分かりやすく情報が公開され、国民がエネルギー政策形成の過程に積極的に参加
できる仕組み作りを強く求めるものです。

50159 個人 自営業 ６０代 男性 0シナリオとする。今の時点で原発は停止し廃炉とす
る。制御できないことをやってはダメ。国会事故調で指
摘されたように組織の利益が国民の利益という考え
方をする日本では、原子力を扱うことは絶対してはい
けない。

国会事故調報告を活かさないでどうするのか？政府事故調だけではいけない。
福島第一原発事故は「原子力事故は人間には制御出来ない」ということです。
いざ事故となった時には、日本の国土崩壊、世界の気象変動などどうなるのか想定できないことが一番の理由です。

50160 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 提示されている3案ではゼロシナリオを求める。将来
的に原発ゼロにすることを明言し、省エネ拡大、自然
エネ導入強化を行うとともに、石炭火力ではなく天然
ガスをエネルギーシフト過渡期の橋渡しとして選択す
べき。

国民が安心して生活できるエネルギーを開発・整備していくことを明言し、実行していくことが国民の安定した生活、ひいては国家の信頼につながると考える。
そのためには、日本の地政学的な現実に合わせた、原発以外の持続可能エネルギーへのシフトへ国家的な取り組みをして行くべき。
短期的なコストの問題などがあるにせよ、持続可能なエネルギーにシフトすることをしっかりと明言し実行して行く事こそ、国民が政治を信頼することにつながる。

また、持続可能なエネルギーへのシフトが可能になるまでの間、原発を稼働するにあたっては、徹底した自然災害・人的災害防止の措置をとり、随時情報開示されることを望む。

50161 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオの選択しかないと思います。 原発が人間の技術力の手に余るのは明らかです。将来にツケを押しつけるだけのエネルギー政策をこれ以上推し進めては、胸を張って子育てなどできません。他の二つのシナリオは一見、原
発の比重を少なくするよう見せながらも、新たに原発を増やすことが前提のものです。環境についても、汚染、CO2の観点から見ても、最もリスクの大きいエネルギーです。福島の事故が起きて
から声をあげている自分にも反省はありますが、今社会全体が転換期を迎える時と思います。

50162 個人 自営業 ３０代 女性 できるだけ早く原発をゼロに。
もんじゅは廃炉にしてください。

人間の力で制御できない原発には未来を託せません。
たとえどんなに大変でも、自然エネルギーの開発に力を入れるべきだと思います。

50163 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオ 再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。



50164 個人 自営業 ６０代 女性 ゼロシナリオを支持します。原子力は事故が起きれば
とても高価で危険で環境に悪影響を及ぼすので原子
力は廃止すべきです。廃止しても非化石燃料比率を
上げることやエネルギー使用量の削減は可能である
と思います。

ゼロシナリオを支持します。”安価で安全で環境に優しい”とされてきた原子力は、今回の福島の事故で、いったん事故が起きれば”修復費用・賠償費用等予想も付かない高額の費用が発生し、
環境被害も甚大で、広範囲・長期間にわたること”が判明しています。地震国で海岸線の長い我が国では、事故の起きる確率は確率は高く、しかも原子力活用の歴史は浅いため、事故後の対
策や処理方法は世界中でも確立されていません。絶対安全ということはあり得ません。事故は起きるものとの前提で、エネルギー問題を考えるべきです。従って、事故が起きた場合のリスクが
格段に大きい原子力は廃止すべきです。現在のシナリオは化石燃料比率が高くなっていますが、エネルギーのように生活や産業に不可欠な資源は、一極集中型よりも小規模・分散型の方が、
リスク対応力があると思います。国土の地形を活用した水力発電や地熱発電、太陽光発電等非化石電源は、今後の技術革新や政策補助等により、より効率的となりコスト削減も可能です。そう
なれば、化石燃料比率も変わってくるはずです。また、我々生活者も企業もエネルギーの使用方法について考え方を変えていく必要があります。エネルギーは無限ではなく有限であり、これを
得るためにはコストとリスクを覚悟しなければならないことを今回の事故は教えてくれました。節電意識の向上や省エネ技術の進展により、必要エネルギー量も変わってくると思います。

50165 個人 無職 ５０代 女性 １．ゼロシナリオ

あえて選ぶとすればですが。

この選択肢自体に反対します。

今回のような再稼働の手順を見せられた以上"即時"停止。

事故を起こしてでさえこの程度にしか自己の問題点を認識できないのであれば、日本には原発を使う資格はありません。
自然条件に限っても反対です。

原発が経済的理由で無理に動かされるのであれば、民間から切り離し、廃炉を。
核燃料サイクルも即時中止。
輸出にも反対です。
国がかかわるべきではありません。

事故後、地元を限られた範囲と捉えることはできません。
どの原発も全国の問題です。

もう少し広く深い議論を望みます。

50166 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 地震の活動期に入った日本での原子力発電は、第二の福島第一原発事故になりかねない。全ての原子力発電所の再稼働に反対します、そしてもんじゅを含めた全ての原子炉の廃炉をただち
に決定してください。

今まで以上に省エネルギーに取り組み、自然エネルギーを推進してください。

50167 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電所に関しては、福島第一原発の事故をふ
まえて、危険を認定し、危機の際に退避する手順を整
備・訓練すること。その上で、2030年までに原子力発
電所への依存が0%になるよう、努力しましょう。

2011年3月11日の震災では、緊急時の通信インフラ、特に携帯電話の基地局の電源が問題となりました。こちらの整備もお願いします。

50168 個人 自営業 ５０代 男性 2030年の選択肢、3点とも、日本の将来の発展を無視
しています。
よって、新たな選択肢を追加し、再度、国民の意見を
募るべきです。
新たな追加選択肢とは、原発依存度25％以上、即ち、
原発立国です。

日本は、まだまだ経済的に発展できます。そのためには、電力エネルギーを今まで以上に、安定的に確保する必要があります。
自然エネルギーは不安定、かつ高コスト。また、石油を始めとする化石燃料は、輸入に頼らなければなりません。安定供給は、国際情勢に左右されます。
シーレーンが、万一、他国によって封鎖されたら、日本は破滅します。
したがって、低コスト、安定供給の両面から、原子力発電を今以上に推進すべきです。
また、原子力技術の向上が、各産業の技術力向上へとつながり、産業立国日本の礎にもなるはずです。

50169 個人 自営業 ６０代 男性 少なくとも、後の処理も明確にされていない状態で、
原発をエネルギー元として利用することに反対です。
ＧＤＰ拡大をめざす経済発展より、幸福感を感じられ
る社会を作ろう

脱原発、自然エネルギーの活用で、ＧＤＰ拡大による経済発展ではなく、自粛しながら幸せ感を増大する政策を展開しようではありませんか。原発なしでも、エネルギーは足りているなら、石油を
自然エネルギーに変えていく努力をしましょう。原発ゼロ……ことはそこから始めよう。消費拡大＝浪費をめざすより、質素こそ人間に本来の姿と思います。人間は、生き物として、空腹がデフォ
ルト。満腹は異常な状態であることを自覚しましょう。

50170 個人 自営業 ３０代 男性 0%
もんじゅ廃炉

六ヶ所村閉鎖

50172 個人 学生 １０代以
下

男性 0% できるだけ早く全部の原発をなくしてほしい

50173 個人 自営業 ４０代 男性 「ゼロシナリオ」の支持 まず原発による発電が犯罪的であること。

原発における最悪の事故は日本でも実際に起きる事が証明されたし、各事故調の報告でもその原因の一因は人災とされた。つまり行政による規制では防ぐ事ができない。また起きる可能性が
ある。そして、その事故の結果は一企業や首相の責任などではあがなう事はできない程とりかえしのつかないものである。直ちに廃炉し、核燃料サイクル事業もやめるべき。

発送電の分離、一般家庭向けの発電自由化が上記ゼロシナリオの実現には必ず必要である。再生可能エネルギーが自由に淘汰され妥当なものになるためには、国の補助と自由な競争が必
要である。メリットは計り知れない、新たな産業の育成、エネルギー安全保障の強化等々。

以上

50174 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選びます。福島は壊滅的な状況にな
り、チェルノブイリのようです。この状況で原発を海外
に輸出しようとしたり、いまだに復旧のめどすらたって
いないのは世界の笑いものです。原発を止めましょ
う。

　東京は今年も暑い日が続きますが、皆の省エネ努力もあり、原発が無くても電力は充分に賄えています。
　この現実を見て電力会社は従来の発電システムを改良すれば直ぐにでも対応できるはずです。火力発電の原料を天然ガスにすればかなり効率よく発電できるはずです。石油価格の上昇を
考慮して、ガス・石油の両方使用できるシステムにすればさらに良いです。
　また、首都圏以外では、再生可能エネルギーでも充分対応できる場合が多く、小水力発電・メタンガス発電等を第一次産業と組み合わせて運用できます。
　利権を守りたい原発メーカーについても、今後の廃炉に対する新規な需要・雇用が長期的に発生するので、将来的に安定収入が約束されます。
　政府として、責任を取りたくない姿勢は露骨です。このままだと、政府の信頼は失墜し、ＴＰＰ等の取り組みに支障をきたしているように、今後の選挙でも再選はおぼつきません。
　原子力むらの責任をある程度明確にして処分をし、毅然たる態度で利権をあさる原発メーカーや原子力むらを説得できないと、私達日本人は世界の笑いものになってしまいます。

原発は要りません。

ゼロシナリオを選択します。

50175 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 　原発ゼロシナリオを選択し、原発４０年廃炉ルールの厳格な適用を求める。
　地震大国日本において、使用済核燃料を現在以上増やす必要はない。
　地球温暖化対策は、国内における更なる省エネや再生可能エネルギー導入推進に取り組んでいけば問題はなく、原発維持のために地球温暖化対策という単語を用いることは許されない。そ
もそもアメリカや中国が真剣に取り組まない地球温暖化対策は、原発事故の影響による日本国民また世界の安全に比べたら無視しても構わない。

50176 個人 無職 ６０代 男性 大飯原発を止めて、即時に原発をゼロにする。 　(1)　原発から排出される高レベル放射性廃棄物の処分法が
　　　確立されていない。何万年もの間、安全に管理する事など
　　　不可能だと思います。誰も廃棄物の責任をとれません。

　(2)　福島第一原発の事故が明らかにしたように、原発事故が
　　　起きれば、全地球的に人間と自然を放射能で汚染します。
　　　巨大地震が発生して、第２のフクシマが起きれば、
　　　日本国は滅亡します。

　(3)　原発労働は、何重もの下請け労働によって成り立って
　　　います。このような差別的な労働形態を強いる原発
　　　労働は、原発と共に廃止されるべきです。

　(4)　現在、１リットルの水から２０００リットルの燃料用ガス
　　　（オオマサガス）を取り出す技術が「日本テクノ」により
　　　発明され実用化されています。このような技術を発展させ
　　　て、広めてゆくべきだと思います。二酸化炭素をほとんど
　　　出さない「天然ガスと石炭の発電システムの創造」も
　　　日本の技術力を深めれば可能だと思います。

　(5)　原発は２０世紀の技術。叡智を結集して、自然を畏敬
　　　する、廃棄物を出さない２２世紀の技術と文明を創造
　　　しましょう。

　

50177 個人 その他 ４０代 女性 (3)20～25シナリオ　が現状では現実的かと思います。
ただし、政府や東電が今回の原発事故をすべてオー
プンにして、国民の信頼を回復した上での選択です。

原発への依存は減らしていくべきですが、０シナリオは難しいと思います。原子力発電所の稼働を止めるだけではなく、使用済み核燃料の保管場所や処分など様々な問題を解決していくこと
が、再生可能エネルギーの開発とともに急務だと思います。また、0シナリオによる節電は、日本の急速な人口構成変化である高齢社会には、現段階での省エネ対策では対応しきれないと思い
ます。

50178 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 脱原発 原発を使用せず、自然エネルギーを活用する未来を望みます。原発から生まれる目先の利益よりも未来の財産の方が大切なはずです。

国は、２０３０年までの間に次世代の電力供給システムを整備し、その進捗状況をふまえて原子力発電所の存続を判断すべきで、それまでは原子力発電所の存続は限定的に認めてよいと考え
る。限定的とは、重大な事故を危機管理できる体制を整え、原子力発電所の運営組織・安全設備を充実させてテロ・軍事的攻撃・地震・津波を対応できるようにしてから、原子力発電所を再稼
働させることを意味し、現状の電力供給システムを次世代のものに発展させる間のつなぎとして用いるべきだ。
すなわち、国は公的負担を考慮した公的・私的な新たな設備投資を促し、分散型電力需給システムと再生可能エネルギー、省エネルギーの導入、原子力の安全性の向上を、かなりの規模で２
０３０年まで進めていき、２０３０年の数年前から、技術的・社会的・倫理的な評価を行って、今後のエネルギーや原子力発電の在り方を決定することがよいと考える。２０３０年までは現在ある、
原子力発電所は抑制しながら用いるものとし、原子力発電所の新増設はできない前提で政策を進めていくことがよいと考える。
また、国は使用済核燃料や高レベル放射性廃棄物の中間貯蔵に緊急に取り組み、２０２０年までに安全に保管できる体制を整えるべきだ。そして、暫定的な安全基準に満たないものは、電力
会社に財務的な支援を行った上で廃炉にすべきだ。危機管理体制・原子力発電所の安全設備の改善・高レベル廃棄物の中間貯蔵・改善できない原子力発電所の廃炉、これら４点の実施によ
り、原子力発電所の安全性を、相当に向上することができると考える。
　その理由としては、不確実性の高い未来に対して、より好ましい状況を目標に持つということと、外的な要因に対して起こりうる事態に想定することの両方に働きかけることが必要なためであ
る。好ましい状況とは、リスクとベネフィットを図って手段を選びながら市民生活が脅かされないようにエネルギーが安定に供給されることであり、例え原子力発電の事故が発生しても、二度と福
島の人々を苦しめているような程度の被害を起こさないことである。
　　今後の２０年間、不確実に起こりうる状況としては、蓄電池や再生可能エネルギー発電の技術革新による価格の低下、化石燃料価格の大幅な上昇、化石燃料供給の突発的な断絶、核廃棄
物貯蔵不足による原子力発電の運用停止、気候変動の急激的な変化、温暖化ガス排出規制の世界的な枠組み、非在来型の化石燃料の産出量等、いずれも不確実性の高いものばかりであ
る。これらに備えるためには、数年分の燃料を備蓄できる原子力発電という選択肢を、最低限の範囲で維持することは必要かと思う。
国は産業振興を含めたエネルギー政策の検証をし、エネルギーに対する公の信頼を取り戻すことが必要と考える。原子力の平和利用という試みは破綻していることは明らかで誰がどのような
判断をし決定したのか、検証すべきである。今までの政策の失敗を国会の場で検証し歴代の官僚・政治家・専門家・業界人の行動を評価する必要がある。現在のところは、今の状況に関して情
報公開を行っているが、過去の経緯についても情報公開をしていただきたい。
　エネルギー政策の変更により、日本の産業は大きく影響を受ける。エネルギーを多消費する産業は、諸外国との競争に対して大きな制約を受ける。日本は今まで、国内において一貫して製造
できるものを極力、残すという選択をしてきた。経済影響分析において国全体の影響について評価してきたが、今後とる政策により各産業がどのような影響を受けるのか、詳細な評価を行う必
要がある。それにより諸外国の産業とどのような分業をするのかを産業界と調整し、政策的に支援すべきものとそうでないものを明らかにしてもらいたい。
　核燃料サイクル事業については、燃料の需要が減少することが採算性が悪くなるため中止とし、放射性廃棄物は直接処分とする。中止したことによる代替の産業振興としては、北東北には風
力発電や地熱発電に適した立地があり、公的な負担により電力送電網を整備し、地域に持続的な雇用と収入が得られるよう風力発電所と地熱発電所の整備が進むような地域限定の電力の固
定価格買い取り制度を設けてもよいのではないだろうか。
２０３０年以降の原子力発電の扱いは、原子力発電が発生する放射性廃棄物は、人類が管理するには手にあまるものであり、原子力発電の技術には、科学的な原理からが考えると、恐らく限
界のある技術であるので、未来永劫、活用できるものではないだろうと思う。そのため、２０３０年以降も、原子力発電を積極的に維持せず、速やかに廃止していくことになると思うが、それは２０
３０年時点で決定するものと考える。
　まとめとなるが、様々な発電を取り込むことのできる、分散型電源に対応した電源供給システムを構築できるかがキーであり、それに全力で取り組み、エネルギーの効率的な使用を図り、再生
可能エネルギーが効果的に導入できるための期間が２０３０年までの時期と考え、国と国民、産業界が協働していくことが課題と考える。また、その間、天然ガスを中心とした化石燃料の安定的
な調達を取り組んでほしい。
　最後に、福島県を中心に放射性物質の被害に苦しんでいる方々に対する支援は、何をおいても最優先の課題と考えている。原子力発電の存続を認めることと福島の方々の苦しみを考える
と、今も自分の中で大変な矛盾がある。その方々に２０３０年において、望んでおられることが実現するの、準備するための時間をいただくため、このような選択をしたので、最低限、金銭的な負
担は受け入れるべきと思う。

50171 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 国は、２０３０年までの間に次世代の電力供給システ
ムを整備し、その進捗状況をふまえて原子力発電所
の存続を判断すべきで、それまでは原子力発電所の
存続は限定的に認めてよいと考える。



50180 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は即刻やめるべき 原子力発電の一番の問題は、使用済み燃料が増え続けることだと思います。
将来に向けて、負の資産を増やし続けることになります。
また福島第一原発の４号機の使用済み燃料保管の状態について、わかっていないという点も含めて国民に開示すべきだと思います。私の周りにもこの問題を知らない人がたくさんいます。
原子力による発電を続けることは、日本のエネルギー政策や技術開発が他国に遅れていくことになると思います。
アメリカ、ＧＥのトップが原子力は古いと言っているのです。
人間に制御できないものを作る、あるいは作ったということは間違いだと認めるべきです。

50181 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原子力発電を日本の今後のエネルギー源の選択肢
から外し、自然エネルギーと省エネルギー技術の開
発の振興に力を注ぎ、それを社会と経済を活性化す
る一つのチャンスとして活用してゆく道を取って下さ
い。

現在、日本のエネルギー政策は大きな岐路に立たされています。原子力をエネルギー源として選択するか、しないかです。
福島の悲劇という未曾有の原子力災害を引き起こした日本には、原子力発電との決別と、エネルギーに関わる技術・制度・生活のあり方の抜本的な問い直し、見直しによってしか、再生の道は
ないと思います。原子力発電を停止し、替わる自然エネルギーの開発に積極的に取り組むことが、今、日本に最も求められていることです。また、インフラ・建築・電化製品・様々な生活必需品
の改善によっても、節電と環境保護は可能です。今後のエネルギー政策は、「これまでのエネルギーと生活水準を維持するために原発に依存するか、石油に依存するか」ではなく、新しい多様
な選択肢を作り出してゆくことでこそ実現可能になると思います。
　日本のみならず、これからの地球に求められているのは、持続可能な自然エネルギーと、環境を破壊しないエネルギー消費を行う社会の確立です。それらの技術を担う人材を育成し、先端の
技術を先導的に開発、提供してゆくことができれば、それは日本の経済的可能性にもつながるでしょう。たとえば、中東、アジアに原子力ではなく、自然エネルギー技術を提供できる国となれ
ば、大きなビジネスチャンスとなるのではないでしょうか。
　そのためには、政府による積極的な製作、人材育成、技術支援が必要です。将来を見通した政府の賢明で、創造性のある選択を、切に期待しています。

50182 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 放射性廃棄物の最終処分・管理方法が定まらないまま原発を運用してきた、その歴史の上に発展してきたのが現在の日本、そのことを意識することなくこれまで生活してきましたが、この国に
とって、世界にとってあまりにリスクの高いものであることをこの一年半思い知らされました。再び福島のような惨劇を起こさないためにも、次の世代に少しでもよい状態でこの国の将来を担って
いただくためにも、原発を使わない生活に切り換えていけたらと思います。私たちの暮らしにとって電気は必要なものですが、インフラを見直し、電気の使用を減らすことによって、戦前のような
暮らしに戻ることは不可能なことではないと信じています。

50183 個人 家事専
業

３０代 女性 原発比率ゼロシナリオを選択します。 私は原発比率ゼロシナリオを選択します。
日本は地震の活動期に入っていますし、第二の福島を生まないためにも、少なくとも脱原発を実現させて、できるだけ早くなるべく安全な方法で廃炉への行動を始めるべきだと考えます。
どこかの国から奪って来なければならないエネルギー源では地球はもたないと思います。世界中で戦争は絶えないでしょう。
今、考え方を見直して、地域にあるもので小規模な自然エネルギーの活用を目指す、開発していくことが、本当の意味での平和な社会への一歩になるのではないかと思います。
そして、日本に暮らす私たち一人一人が生活のあり方を今一度省みる必要があると思います。本当に必要なのか、無駄はないのか。それはどこからきているのか。そぎ落として、シンプルに
なってこそ、新しいエネルギー転換が可能になるのだと思います。
私も身近なところから草の根運動ではありますが、問いかけていきたいとおもっています。

50184 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電所の出来るだけ早い廃炉を希望します。
もんじゅも廃炉にすべきです。

自分達の世代が苦しむのはしょうがない。でも、甥っ子姪っ子が大人に成ったとき今以上に被曝して
苦しむのは許せない。

50185 個人 自営業 ４０代 男性 即時全原発の廃炉を求める
海外への原発技術の輸出に反対する

福島第一原発事故による放射能漏洩でまだ誰も死んではいないが、それでも16万人もの国民が住む所を追われている。
狭い国土を更に狭めるような毒はいらない。
原発を廃止すれば経済が成り立たない、と言う様な馬鹿げた意見を聞くが、ならば、その場所に住めなくなるかもしれないが経済のため我慢しろ、とでも言うのか？

金で僻地住民を懐柔し、反対意見を押え込み建設し続けてきた愚劣な手法に大きな問題がある。
また、電力会社の地域独占も廃止すべきだ。
金を払う消費者が、原発以外で作られた電力を購入できないのは、おかしい。

自然は、祖先から受け継いできたものではない。
未来の子孫から借りているものなのだ。

50186 個人 その他 ３０代 女性 原発０シナリオに賛同します。 昨年の東日本大震災における原発事故で、絶対安全、という神話は通用しなく
なりました。今回の事故が人災ではなく地震と津波によるものだとしても、こ
の地震の国で原発を持ち続けることは非常に危険であることが証明されたので
はないかと思っています。
安全性を高める、と言ってもその根拠がありません。天災に立ち向かえる方法
があるのでしょうか？私は無いと考えています。天災にかなう技術があっても
それを扱うのは所詮人間です。自然の力に逆らうことなど出来ません。
被爆国である日本が被曝国となりました。未だ、広島・長崎の原爆に苦しめら
れている方々がいるのに被曝を招く力を使い続けようとする矛盾に理解が出来
ません。それを理解してもらうのは無理なのです。原発０を目指してこそ、被爆国としての役割を果たすことになるのではないでしょうか？
原発による事故の責任は野田首相ごときに果たせるはずがありません。
誰にもその責任を負う事は出来ないのです。
そんな安易に責任を負う、と発言できるほど軽いことではない。その認識が甘すぎる、と思います。
被曝した方々への責任を首相を辞任することで果たしたと思われたら大間違いで
あることを知っていただきたい。被曝による治療費を負担する程度のことで責任を果たしたと思われたら困るのです。
原発を０にしなければ私たち大人は子どもやこれから生まれてくるであろう孫の世代に責任が果たせないのです。
原爆を知り、原発事故を知る一人の人間として。

50187 個人 無職 ２０代 女性 全体的な省エネを進め、火力発電の割合ももっと減ら
していくことが必要だと思いますが、原子力だけを考
えた中では０シナリオを希望します。

経済よりも命。危険な事を知っていて、なぜ原子力を使っているのでしょうか。
今回のような福島の事故が仮におこらなくても（起こると思いますが）、作業員、労働者、はじめ周辺に住む方など、一部が被害を被って成り立っていることも耐えられません。
自然災害は、予測できないと思います。人間の力は最強ではないです。
少しでも早い撤廃を希望します。原子力がなければ経済や生活が成り立たないと言いますが、本気で変えていこうと考えて必死に考えても無理なのでしょうか？無理だと決めつけているだけで
はないでしょうか。

個人的な気持ちが入ってしまいますが、東海大地震が予測されているので、浜岡原発は絶対に再稼働させないで欲しいです。愛知県に住み、子どもが産まれたばかりです。

最低限の生活ができればいい。豊かの基準はみなさん違うと思いますが、病院など命に関わるところだけは確保すべきですが、娯楽の範囲のものや過度なサービスなどもっともっと余計なエネ
ルギーを削減したほうがいいと思います。家族がいて仲間がいて、自然に生かされていることえに感謝して生きられれば、一番の幸せだと思ています。政府の言う「豊かな生活」とはどういった
ことを示しているのでしょうか。

よろしくお願いします。

50188 個人 自営業 ３０代 男性 早期に原発比率をゼロにするシナリオを支持します。
ただし、2030年の省エネルギーの目標を30%以上と
し、再生可能エネルギー比率も50%以上を目指し、化
石燃料にも頼らないエネルギー政策を目指すべきで
す。

先日発表された事故報告書での指摘にもあるとおり、福島第一原発事故はこれまでの日本の原子力・エネルギー政策は多くの過ちの結果であり、特に政官財が強固に結びついた「原子力ム
ラ」に代表される無責任な体制が、地震や津波のリスクを無視し、経済性だけを再優先して原子力発電の推進を認めてきました。さらに高速増殖炉もんじゅや六ヶ所村再処理工場などすでに破
綻している核燃料サイクルの実施を前提として、使用済み核燃料についても非常にリスクの高い保管方法が各地で行われており、その保管容量も限界だと言われています。
市民の安全と安心を確保するためには、即原発比率をゼロとし、使用済み核燃料のこれ以上の発生を可能な限り止め、核燃料サイクルを即時中止する「ゼロシナリオ」が日本にとってただ唯一
の選択肢であると考えます。
さらにこれまでのエネルギー政策を根本的に見直し、大規模な電源に依存せず、分散型のエネルギー・システムに転換すべきです。省エネルギーについても30%以上を目指し、温室効果ガスの
排出量も抑制します。
再生可能エネルギーについては「ゼロシナリオ」における2030年の導入量は発電量に対して35%ですが、欧州各国ではすでに2020年の段階で30%を超える高い政策目標を掲げており、2030年
の政策目標としては50%を超える目標が望ましいと考えます。
これまでの国主導によるエネルギー政策から、市民がアイディアを出し合い、地域の中で自給自足するエネルギーの導入も促進し、市民主導によるエネルギー政策に構造的な仕組みを転換す
べきです。

50189 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)原発ゼロシナリオ

なし崩しの再稼働も反対

事故後の検証、対策もろくにないまま
故郷を追われた沢山の人より経済を優先
電力会社をかばうかのように
なし崩しに再稼働させ、必要性、安全性を説く
政治家、経済界、マスコミ等は
到底信用できない

一刻も早く原子力依存から脱するべく
火力、自然エネに投資すべき

自分が死ぬ頃には０になっていて欲しい

50190 個人 家事専
業

５０代 女性 (1)０シナリオを選択します。原発は不要です。 息子４人を育てながら夫婦共働きで何とか３人まで大学を卒業させました。経済的に決して楽な経済状態ではありません。でも原子力発電所を継続させて得られる余裕のある生活など全く望み
ません。
事故があった場合、それを直接修理する人々は放射能被害を受けざるを得ません。誰かの犠牲を前提に得られる電気に依存した社会は間違っています。

地震国の日本で原子力発電を続けていたら今度は孫の将来が心配です。貧しくても良いから今より安全な環境を子どもたちに残したいと思っています。

又、福島県の本当の被害状況を発表して欲しいと思います。瓦礫を全国に撒き散らすのもやめて欲しい。このままでは、日本全体が汚染されてしまいます。

50191 個人 自営業 ５０代 男性 ３つのシナリオのどれにも当てはまらないが、あえて
選択するなら原発０シナリオになります。

火力発電は増やさずに、自然エネルギーをもっと増やしていくべき。また、大量の電気を消費する娯楽施設などには、電気税を負荷するべき。パチンコ屋の不必要に大量な照明は見ているだけ
でも非常に不愉快。病院など生命に関わる施設には優先して、その他は我慢するべき。原発が無くなるのなら、電気空調を使わずに生活します。

エネルギー・環境に関する選択肢　パブリックコメント私は原発ゼロシナリオを選択します。
 
原発は、その運用の中で汚染や被曝を生み出すだけでなく、処理技術が開発されていない放射性廃棄物を後世にツケとして残します。私達が今を快適に生きるために、私達の子どもや孫の世
代に膨大な負債を押し付けるべきではありません。即刻、原発を停止し、火力発電等の代替策で２～３年を凌ぐと共に、新しいエネルギー源開発のために全力を尽くそうではありませんか。

今まで、このような新エネルギー源開発は不可能だと思われてきました。しかし、２３年前に発見され、当時は間違いだったと思われた常温核融合（コールド・フュージョン）の実現性が急速に高
まってきています。今ではLENR（低エネルギー核反応）やCMNS（凝集体核科学）と呼ばれるようになった常温核融合は、核エネルギーを取り出す非常にエネルギー密度の高い反応であるにも
関わらず、従来の原子力や熱核融合と異なり、放射性廃棄物を出しません。しかも、原材料はニッケルや水素など、誰でも入手できる素材であり、寡占による高価格化や枯渇を心配する必要が
ありません。さらに、非常に小さい装置で反応を起こせるため、家庭用や車載に適した数KW～数十KWの発電装置を作ることができます。

常温核融合は、１９８９年にポンズ博士とフライシュマン博士によって発見されましたが、その後、追試の再現性が悪かったために、発見は誤りだったと一般的に信じられるようになりました。しか
し、否定できない実験結果が出ていると考えた一部の研究者は、ニセ科学との謗りに耐えながら今日まで着実に研究を進めてきました。今日では３０００本以上の論文・レポート等が集積され、
２００以上の追試で常温での核反応が検出されています。日本でも高橋亮人博士、小島英夫博士、水野忠彦博士、荒田吉明博士など著名な研究者が活躍され、大きな成果を生み出されていま
す。
参照：常温核融合論文ライブラリ http://lenr-canr.org/

２０１１年１月に、イタリアのボローニャ大学で行われたアンドレア・ロッシ氏の常温核融合装置の公開実験でキロワットレベルのエネルギー発生が検証された事によって、それまで実験室レベル
に留まっていた研究が、実用化に向けて一気に加速されました。現状では、既に数社のベンチャー企業がビジネスに向けて活動しており、２０１２年８月には、ナショナルインスツルメンツ社のプ
ライベートイベントであるNIWeek 2012でも常温核融合研究への貢献が大きなテーマとして取り上げられました。
■各社のWebサイト
http://ecat.com/
http://www.defkalion-energy.com/
http://brillouinenergy.com/
http://www.kresenn.com/#!lenr
http://www.ni.com/niweek/summit_physics.htm

常温核融合によって、発電コストは１キロワット時当たり１円以下になると予想されています。実用化への可能性が認知されれば、世界中の産業や社会を変えていく原動力になることは間違い
ありません。今回のパブリックコメントでは原発について３つの選択肢が示されましたが、常温核融合の力が認知されれば、原発ゼロ以外にありえません。国に対しては、常温核融合の研究開
発促進策を求めますが、さらに、国家のエネルギー戦略自体の見直し、国家のビジョンの変革を進めていただきたいと思います。

参考資料：
■常温核融合論文ライブラリ
http://lenr-canr.org/
■常温核融合国際学会
http://www.iscmns.org/
■常温核融合国際学会第１７回
http://www.iccf17.org/
■日本の常温核融合研究会
http://jcfrs.org/NEW.HTML
■未来を築く常温核融合　Jed Rothwell 著
http://lenr-canr.org/acrobat/RothwellJmiraiokizu.pdf
■常温核融合フロンティア 2011  高橋 亮人著
http://lenr-canr.org/acrobat/TakahashiAjyouonkakua.pdf
■米国Defense Intelligence Agencyの評価レポート
http://lenr-canr.org/acrobat/BarnhartBtechnology.pdf

50179 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 私は原発ゼロシナリオを選択します。更に、クリーンで
持続可能なエネルギー源の開発のために、常温核融
合への研究開発促進策の立案と実行を国に要求しま
す。



50192 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 ・原発ゼロシナリオを選択します。
・温暖化対策の観点については、ゼロシナリオで提示されているよりも一層、省エネルギーの取り組み推進や、自然エネルギーの普及推進を希望します。原発ゼロと温暖化対策を両立させる取
り組みを希望します。
・使用済み核燃料は、全量直接処分を支持します。放射性廃棄物の処理方法は未開発であり、最終処分地も決まっていないため、将来世代への負の遺産となっています。
・15シナリオおよび20～25シナリオでは、既に破綻している核燃料サイクルが温存されてしまい、現世代および将来世代でも抱えきれないほど、長期間かつ多大なリスクが増大されます。一刻も
早く、放射性廃棄物を出さない決断をしてください。
・日本は、地震や津波が頻発する国であり、原発による事故リスクは甚大です。また、国土が小さい日本において、これ以上、居住や立ち入りができない場所や、農業を営めない場所を増やし
たくはありません。
・政府には、原発ゼロ社会への道筋、原発がゼロになった場合の中長期的な日本の姿をしっかり示してほしいと希望します。原発をゼロにすると、これまでの国策変更に伴い、さまざまな負担は
必要になりますが、将来世代に残せるものが変わります。今後、国民が安心して暮らせる国づくりの重要な一環であると考えます。
・原発がゼロになると、原発事故のリスクや不安がなくなり、将来世代に残す核廃棄物の負の遺産を増やすこともありません。また、自然エネルギーが普及し、エネルギー自給型社会に近づき、
化石燃料やウランの輸入リスクを減らすこともできます。これらは、安心できる国づくりの一環として、希望を持てる取り組みです。価値ある目標であり、国民が団結して努力すれば達成できるこ
とをしっかり示していただきたいと思います。
・日本の未来をどのようにしていきたいのか、明るいビジョンを描いた上で、自然エネルギー開発・普及のためのコスト、脱原発依存に伴う原発立地地域の地域産業や雇用の転換、核廃棄物の
処理方法および最終処分地などの課題について、社会全体で責任を持って、議論と負担を続けていきたいと考えます。

50193 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 ゼロエネルギーの支持 ゼロエネルギーを支持します。
すぐには難しい問題かもしれませんが、地震大国の日本、また、今回の東日本大震災を踏まえ、住み良い日本にする為に、不安を無くす為に。
原発も、原爆も、同じ核兵器だと私は思います。
原爆被害国でもある日本で、更に原発の問題も抱えている。
このままでは日本から出て行く人は少なくないと思うし、そうなれば経済も悪くなる気がします。
また、私のような貧困層にとって、海外移住は不可能に近い。
そして日本に住み続けていたい。
この先子供が出来た時に不安だらけだったり、子供に同じ恐怖を味合わせたくない。

上手くまとまりませんが、少しずつでも原子力への依存を減らしていき、最終的にゼロになって欲しいです。

50194 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。
原子力がないと今の生活は送れないかもしれないけ
ど、ないならないで何とかなる。原子力に頼らず、何と
かしていきましょう。

ゼロシナリオを支持します。

この夏、うちのエアコンが壊れました。お金もかかるし、修理する時間もなくそのままですが、エアコンが無いなら無いで、扇風機やうちわを使って何とかすごすことができています。

原子力だって、ないならないで何とかやっていけるはず。
放射能は怖いです。原発はあきらめ、自然エネルギーを開発していきましょう。

50195 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ支持。もんじゅは廃炉を望みます。 追伸です。書き方でその他に分類されてしまうときいたので。
理由については先に送ったものに書きました。

50196 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 3つのシナリオが提示されているが、このたびの福島
原発を教訓とするなら選択肢はゼロシナリオが当然で
あろう。むしろ、ゼロを基本としてどこまで前倒しできる
か検討すべきである。

「電力が不足するから原発なくして経済は立ち行かない」と言うのがこれまでの議論の大前提であったため、たとえゼロシナリオであっても2030年という時期が想定されていると思います。しか
し、このたびの原発前面停止とそれに続く大飯原発再稼動に至っても、電力が足りないということがまったくの予測間違いであったことが証明されてしまいました。このような状況になっては、ゼ
ロシナリオでさえ、ほんとうにそんな悠長なことを言っていていいのか、という評価がなされるべきとと考えます。

また、資料の中で原子力の安全な利用が課題であると述べられていますが、福島原発事故を経た今、それが科学的にありえないと言うことも証明されたと思います。

このように環境が変化しているなかで取るべき選択肢は「ゼロシナリオ、かつ時期前倒し」。これ以外の選択肢はありえないと思います。しがらみはいろいろあるでしょうが、勇気を持ってこれを
進めていくことが日本政府としての役目であると強く思います。

50197 個人 無職 ７０代 男性 2030年の原子力発電の比率個人的な意見をいえば、
政府の示した3つの選択肢の中では、原発比率15％
が望ましいかと思います。

本当は、頭から目標数値を決めるのではなく、将来につながる再生エネルギーの比率を可能な限り高める努力をして、不足する電力を安易に火力に頼るのではなく、原子力に担ってもらうのが
正しい選択ではないかと考えます。先日決まったという太陽光発電の買取価格は、合理的な範囲を逸脱していると個人的には思いますが、それでもやってみて、どこまで普及するかを見極めれ
ばいいと考えています。
現実的には、2030年でも15％くらいは原子力に依存しなければならないでしょう。

50198 個人 自営業 ２０代 女性 再生可能エネルギー、自然エネルギー100%への移行 原子力、ウランに頼った生活、システムの限界時期到来かと思います。
もう素人でも理解できる段階にまで達しています。

仮に、原子力発電を稼働させる方向で動くなら、鳥取や岡山のウラン鉱山も開発しませんか？同時に、最終処理施設の建設と、放射能計測器の義務付けをお願いします。もちろん、医療費負
担も。

日本はとても小さな国です。

そんな小さな土地にも、年間降水量1,700ミリ程、海に囲まれた島国。
水資源に恵まれています。生かしませんか？使わせてもらいませんか？自然の力を。

関西で小水力の活動をしています。
1000キロワット未満の発電所の数は、ドイツ約5500ヶ所に比べ、日本は400ヶ所前後です。
かつて、日本も昭和初期ごろまでは身近に水車があったでしょう。
適地はあるのです。生かせていないだけです。

小水力発電について、説明が必要でしたら専門家とそちらへ伺わせてもらいます。

地道に活動する者にとっては、行政の力が必要です。

お互いのノウハウを足し、次へ動きませんか？

小水力について動いていただけるようでしたら、いつでも連絡ください。

同じ地、星に住む同じ生き物です。
力を合わせましょう。

よろしくお願いします。

50199 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。
私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

よろしくお願いいたします。

50200 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力発電所は今すぐ停止して欲しい 今回の事故で原子力発電所の様々な専門家の意見を聞き、「トイレのないマンション」と言われる現状を理解しました。
　確かに、電力が不足し今までのような豊かで贅沢な暮しは難しくなる可能性もありますが、一人ひとりが電気を大切に使う生活をすれば原理力発電所は今すぐ止めてもいいんじゃないかと私
は思います。
　私は、電気を贅沢に使う暮らしよりも、安全な未来が一番です。
　しばらくの間のつなぎとして火力発電等に切り替えて、風力発電などの環境に優しいエネルギーへ切り替えればと思います。

50201 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電即時停止、技術を遺しながら廃炉、代替
エネルギーへの切り替えを可能な限りすぐに行って欲
しい。

福島の原子力発電所のような事故を二度とおこしてはいけないから。人間は間違う。そして使用済み燃料の廃棄の莫大な時間と技術を
考え、これ以上動かしてはいけないと思う。

50202 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ２０１２年で日本国内の原発ゼロを望みます！ 福島原発の事故はとてもショックな出来事でした。チェルノブイリ事故を大変な事故と思いながらもよその国のことだと思っていました。事故の直後東京にはもう住めないのではないかと思ってい
ましたがまだなんとか住めています。それは奇跡にしか思えません。一歩違えば住めなかったのかも・・・。こんな思いはもうしたくありません。どうか国内から原発を無くして下さい。本当は国内
からでなく全世界からという気持ちでいっぱいなのですが・・・。

50203 個人 無職 ７０代 男性 「原発ゼロシナリオ」でいくことを要求します。 現在、原発利用技術は完成していません。放射性物質の処理方法が確立していないため必ずどこかで無理が生じてしまいます。現状では地域あるいは人の犠牲の上にしか成り立っていきま
せん。エネルギーが足りないならその範囲でエネルギーを分け合って使うことを考えるべきです。
現実には原発に頼らないでも十分なエネルギーを得ることが可能です。日本でも採炭可能な石炭はまだまだ眠らされています。CO2処理問題をもっと研究・開発し石炭の活用を図るべきです。
加えて地震国日本では原発を安全に建設・運営できる場所が見つかりません。原発稼働の危険性は福島事故の処理も進まない現実が証明しています。日本全土に福島の再現を許すことはで
きません。
多くの原発が停止している今が良い時期です。一日も早い全原発廃止を実現してください。

50204 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ０選択 ０　目標に向かって国全体で努力し、開発に力を注ぐ

50205 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを目指すべき 日本人は昔から困難を何度も乗り越えてきました。ゼロシナリオも困難だと認識している方が多数かもしれません。しかしここからが日本人の団結力と叡智が試される時です。これからの日本
は高齢化が進み、今までのような右肩上がりの成長というものは望めません。日本のお家芸であった製造業も輝きを失っています。だが諦めるのはまだ早い。これからは唯一の被爆国として、
また原発による被爆国にもなった日本が進む道は、これらの体験を生かして原発ゼロ社会を達成することにより環境技術で世界を引っ張っていくことです。日本の経済が危機的状況になるなん
てことはありません。経済構造の転換を果たすのです。新しい関連産業も生まれてきます。私たち日本人には必ず可能です。頑張りましょう！

50206 個人 家事専
業

４０代 女性 日本は国土が狭く地震が多いのに原子力発電所を作
りすぎた。今が止めるチャンス。
従って、私は選択肢１の「ゼロシナリオ」２０３０年まで
のなるべく早い時期に原発をゼロにします。を支持し
ます。

そもそも発電所の事故をゼロにはできない。太陽光や風力を利用した発電所でも事故が起こる可能性はある。火力や水力などの発電所事故による被害の大きさや収拾までの期間に比べ、原
子力発電所の事故による被害は甚大で、収拾までの期間が長い。
また、原子力発電所から出された使用済み核燃料は溜まる一方である。
日本は国土が狭く地震が多いのに原子力発電所を作りすぎた。今が止めるチャンスだと思う。

50207 個人 学生 １０代以
下

男性 原発反対。国内０に。地球上すべての土地にも必要な
し。

原発のせいで、家に帰れない人もいるのに、なぜ継続したがるのでしょうか？関東も汚染されています。欲まみれの大人たちは、反省してください。

50208 個人 自営業 ３０代 男性 完全脱原発にむけて 内閣府様

今回、昨年おこった大震災で日本のみのならず世界的な原子力発電所事故。
その影響は原子力の素人の僕からみても多大なる被害だと思います。
このツケは今後、凄い影響になると思います。

誰がみても分かるのに何故まだ再起動などするのでしょうか？
そんな事に前向きにではなく脱原発に前向きになってほしいです。
今、何よりもです。
この事故のおかげで世界的に脱原発ムードが高まりドイツの政府は明確に市民に答えを提示しましたよね。

一刻も早く再生エネルギーに変え世界の模範になってもらいたい。
メディアでももっと取り上げて市民にももっと本当のことを理解して頂く必要があります。どうぞひとつよろしくお願いします。世界に誇れる日本であってほしい。

50209 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発0シナリオを選びます 原発0シナリオを選びます
即時廃炉を願っております
ドイツにできて日本にできないことはないとおもいます
制御できない放射能を使っての発電はもう止めましょう
原爆と原発で被爆した日本こそがリーダーシップをとって原発０を推進しましょう
原発0
即時廃炉です



50210 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを選びますが、２０３０年といわず出
来うる限り早急に撤退すべきと考えます
。化石燃料でもなく、再生可能エネルギーへの早期シ
フトを実現するよう望みます。

未来の為に、負の遺産である原子力から脱却し、謙虚な態度で、自然からの再生可能エネルギーで生きなおすことが、今、本当に大切であると考えます。

風力、太陽光、水力、地熱、バイオマス、振動力、等。さらなる開発とシステム作り。
、そして国土の中でも様々な地域の特色と需要を生かせる為にも電力自由化や発送電分離など、システム改革を行う。

あわせて、省エネ技術開発の促進。また使用済み核燃料の安全化を発明しうる研究がなされるよう、優れた原子力研究者を育てる環境作り。

再生可能エネルギー導入にともなう諸経費の一部を国民全体で負担するにせよ、月１０００円増でも、厳しい立場の方もいらっしゃるでしょう。
、経済的にゆとりのある企業や個人に、寄付を募るということも視野に入れていただきたい。

また、核の輸出もすべきではない。これは、経済の問題ではなく、倫理の問題である。また地球全体の問題であることは自明であると思います。

原子力での雇用の問題も、経済も、自然エネルギーの導入で次の歩みへ向かうことができると考えます。

今、この日本という国で生命をいただいている私たちが、犠牲となった多くの方や、世界や、地球や、こどもたちの未来に向けて、変わっていかなければならないのだと思います。

ノーモアヒロシマ。ノーモアナガサキ。ノーモア　フクシマ。

50211 個人 自営業 ４０代 女性 即時が不可能であってもできる限り早く原発0％にした
い。「原発を導入する」ことが前提で今日まで来た国の
電力システムを根本から考え修正していく必要がある
と思います。現在止まっている原発も再稼働反対

今、止まっている原発を再稼働することには断固反対です。
日本は広大な砂漠のあるアメリカや、地震がほとんどないフランスと違い、国土は狭く、島であり、地震大国です。
そんな国の上に、100％安全とはとても言い切れない原子力発電所をこの先永遠に100％安全に維持していくことは不可能だと思います。
そもそも原発ができたのは、電力が足りないからではなく、日本の経済面を支える大きな基盤にしたいと国が動いたからで、それを前提に原発が稼働し、事実日本の経済はいまやそれに大きく
依存する形で今日まで来てしまっています。
なので、表面的に「危険だからすぐになくそう」と言っても根本的な解決にはなりません。
（かといって、いま止まっている原発をまた再稼働するのは違うと思う）

私たちは、実際の生活で確かに電力に頼っています。
よく原発反対、というと「お前だって電力を使っているじゃないか」という人もいますが、電力=原発ではまったくありません。
電力の供給の仕方がおかしいのです。
事実、公に発表されている「電力不足」の件は、実際原発が全部止まっていた時期にも電力は足りています。

でも仮に、本当に電力不足で、電力供給のことを第一に考えるならば、なぜ東京と関西で電力を融通しあえないか、利権など関係なしに国としてもっと原発に頼らなくても電力が供給できる方法
はあると思うし、それを研究、模索するべきだと思います。
そして、原発に頼らなくても経済がまわっていく国のシステムを考え直す時が今なのだと思います。

経済は今助かるかもしれない、でも将来には必ずもっと最悪の負の遺産が残るのは目に見えています。
そして、今のままのユルい安全対策、隠蔽体質、適当な上層部、という電力会社の態勢では、必ずまた事故が起きます。

とにかく、原発から脱したい、ということの一番シンプルで大きな理由は、ただひとつ「原発は核を用い、万一のことがあれば国と国民が放射能で汚染される」ということが予測されるからです。
これは、普通に考えてとてもこわいことだと思いますが、原発を推進している人たちは、放射能で汚染されるより国の経済が潤ったほうがよいのでしょうか？
自分の体、自分の国、自分の子孫よりも？

どうか、ひとりでも多くの人がそのことに気がついて、原発に頼らない、原発0％の未来を強く希望します。

50212 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロ社会をのぞみます。 福島はもちろん、日本を存続されるために。

50213 個人 自営業 ４０代 男性 国内に置ける、原子力発電所の即時停止・撤廃 原子力発電によって出来た「使用済み核燃料」の
最終処分方法が確立されておらず
事故が起こった際に、収束すべき技術が無い現在
原子力発電に頼るべきではない。

原子力発電を使用することは
自らの子々孫々、また人類の将来に対して
余りに無責任な態度である。

民間利権団体、政治家、官僚が自らの利権を死守したいのは分かる
利権はそのまま守られるべく工夫して良いので
発電方法だけは環境への負担の少ない無い方法へ移行すべき。

50214 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は即時中止を法律化してください。 原子力発電のいかなる被害もどのような状況であれ加害者が補償するよう法律を改正ください。リスクの大きさからコストベネフィットが得られません。処分費用も再処理が可能になっていない
にもかかわらず資産に計上するのは、会計上おかしいと思われます。再処理後の再使用が技術的に可能となった時点で使用済み燃料棒は資産計上可能となるよう、国税は精査してください。
それまでは処理費用は基本的に埋設としてその費用をきちんと各電力会社とも計上してください。各電力会社は債務超過の可能性があり、取締役は禁じられた配当を実施していると思われま
す。

50215 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「総ての原発の即時廃炉」を提唱します。

今回の東電原発事故は、震度６の地震により冷却系
配管が破断した結果で有り、それは建屋や構造物に
関しコスト削減の為に耐震性を変えた事が根本の問
題です。

総ての原発即時廃炉は、地震活動期に入った日本では焦眉の課題であり、一刻も早く原発内の燃料棒を含め、安全な高台に冷却装置付きプールを構築出来るかに国土の保全が掛かってい
ます。
設置年次が新しい「原発を停止しただけ」の浜岡５号機で、配管の不具合により海水４００トンが流入し、廃炉にすべき事故が生じています。更に３０メートルの津波が想定され震源地にある浜
岡は絶対稼動すべきでは有りません。

大飯原発も再稼働時に各種警報が鳴り続けながら無視し、免震重要棟等の対策が手付かずなままで有る事実は、責任を取らない旨の閣議決定と併せ、全くの無責任である事が判明していま
す。
ルイスフロイスの日本史に明示される巨大津波が日本海側でも発生し得るのは、北海道南西沖や秋田地震でも立証されていますし、震源が島根に近ければ島根原発も津波で逝くでしょう。
東海・東南海・南海連動地震では３０メートルを遙かに超える津波が高知市等を襲う事が判明しながら、伊方原発に数メートルの津波しか来ない学術的根拠は存在しません。
９８度に脆性遷移温度が成ってしまった玄海原発は、事故発生時に緊急冷却を図れば原子炉自体が破損する事が判明しています。

そして何より問題は、原発の耐震性が各部で異なる為に固有振動周期が異なり、建屋・構造部分の境界により強い負担が掛かり破壊され易くなります。
それが地震大国の活断層付近に存在すれば、事故は必然です

原発を停止しても当面はシェールガス開発で単価が下がったＬＮＧ火力で、電力・ガスによる共同オークションにより単価を更に下げ、潮汐等を開発すれば足りる筈です。

核兵器の可能性は、平時の事故で自国民殺傷兵器になる事が判明した以上、テロ等に会う可能性を考えれば無意味です。

雇用は現在の開発向けを廃炉向けに体系を変えれば維持出来、再生可能エネ分の増加が期待出来ます。

フィンランドの様に「１０万年後」の子孫に向けた対策が日本で可能ですか？

使用済み核燃料を子孫に押し付け、財政赤字は押し付けられないとかどちらの負担が大きいかを考えれば、即時廃炉以外は有り得ません。

50216 個人 自営業 ５０代 男性 原発再稼働、新設反対。原子力に依存しないエネル
ギーへただちにシフト。

今夏、関電管区のエネルギー需要実態を見ても、原発は不要。
地震国である上に、処理方法のない廃棄物を排出する発電方法は、たとう電力が不足しても無用。
次の大規模事故で日本は滅亡。

50217 個人 その他 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持 ゼロシナリオを支持します。

原子力発電に絶対安全はあり得ません。日本の豊かな自然、ふるさとを守るために、今こそ原発はあり得ない、ないものであるということを前提として、国と国民がこれからのエネルギー政策に
ついて「本気」で議論をして、「本気」で知恵をしぼって、「本気」で新しい国づくりに尽力すべきであると考えます。

50218 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発ゼロシナリオを支持します。
被爆二世である私は親戚を白血病等で失っています。
六十余年経った今でも核の脅威は体を蝕むのです。それを忘れてはいけません。
未だ原発事故で避難されている方は多くいらっしゃいます。
数十年の後、事故に遭われた方々が今回の件で精神的または放射能由来の病気になった場合誰が責任を取るのでしょう。責任はお金を払えばすむ事ではありません。運が悪かったで終わり
にできる事ではありません。

これからの日本は人口が減り、今よりエネルギー使用量が減る事は目に見えています。新規の建設など不要に思えます。唯一の被爆国である日本が核からはなれる道を真っ先に模索しなけ
ればいけないと思います。原発にたよらなければ本当にいけないのでしょうか？１０年後、３０年後の世界は飛躍的に変わっている事でしょう。大きく経済の成長が見込めない日本の将来、エネ
ルギーの分野だけでなく経済、医療、食と農…様々な分野での抜本的な意識の転換が必要だと感じます。

日本の将来像を決めるための意見聴取会、あまりにも期間が短いですし参加する一般車の人数があまりにも少ないのではないでしょうか？
原発依存度０％～２５％までの夫々のメリットとデメリットを学ぶ事ができる一般の方が学べる勉強会も必要ですし、その上での討論会のかと思います。

原発の再稼働要件の見直しを求めます。
核の廃棄物の問題などは宙に浮いたままです。
地震大国日本で福島のような事故がもう一度起きたらどうなるのでしょうか。
今回は海に流れ被害が少なくすみましたが次はどうなるかわかりません。
事故が起これば兆単位の金が発生するのです。恐るべき負の遺産です。

隠蔽体質が見直されない限り、政府が信頼できるシナリオを用意されても"yes"とは言えません。インターネットが普及している現代、隠蔽し通せる世の中ではないので早い段階でのありのまま
の情報開示を求めます。

私たちの孫の世代、さらに遠い未来の日本がよき国でありますよう心より願っております。

50219 個人 家事専
業

６０代 女性 いのちと産業発展とどちらが大切かということです。
ほんの一握りのお金が大切という人々は、未来の子
供たちのことなんか考えもしないでしょう。でもその人
たちにも子供もいれば孫もいるはずなのに。

放射能は簡単に消えるものではありません。
取り返しのつかないことをしているのに気がつかない人々が、原発を操作していることに恐怖と憤りをかんじます。
ウランは掘り起こしてはいけないものだったのではないでしょうか。
絶対人間が触れてはならないもの。
そのおごりが今回の事故を招いたとおもいます。
未来のある子供たちに放射能に汚染された日本を世界を残してゆくのは忍びないです。私たちにできるのは、今すぐ全ての原発を廃炉にすることです。

50220 個人 自営業 ５０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」としては現在の３
ケースからの選択では０％を選択します。また、現状
でただちに０％とする可能性を検討されるように求め
ます。

・我が国の政府および社会システムは原子力発電を利用する資格が欠如している。
　
　原子力発電の安全性について、「科学としての安全性」以前の問題として、我が国には原子力発電を利用する能力およびその資格がないと考えます。

　理由は、事故後1年5ヶ月が経過してなお、根本的な原因に関する総括が国政としてなされないという驚くべき状態にあることからも明かです。このような国家および社会システムのままで原子
力発電を使い続け、さらに、他国に原子力発電施設の輸出すら画策するのは、人類としての根本的なモラルを欠くと判断されても抗弁できない所行であると考えます。

・国家の存続基盤としてエネルギーの多様性を確保する必要がある。

　原子力発電に必要とされるウラニウムは国際的にも偏在する資源です。また現状では資源量は限られており、数十年を経ずして枯渇する可能性が指摘されています。我が国が計画している
いわゆる「核燃料サイクル」は現状はもとより、近い将来にわたって完成する見通しすら立たない合理性、経済性を欠いた事業計画です。
　すなわち、原子力発電は速やかに終了するべきエネルギー資源です。

　本年より開始された自然エネルギーの固定買い取り制は、再生可能性エネルギーという純国産のエネルギーの開発、また　再生可能性エネルギー関連産業の振興をはかり、「エネルギーの
多様性」関連産業という新しい経済分野を発展させる可能性を秘めています。
　純国産、持続可能性、独自技術によるエネルギーの多様性は、現在の日本経済でもっとも求められる新たな産業分野であり、現在我が国の置かれている閉塞的な経済環境を打破する大きな
可能性を秘めています。

「311　原発災害」　このまさに我が国始まって以来ともいえる国難、を積極的にチャンスとするために、我が国が原子力発電を偏重したエネルギー政策を、自然再生可能エネルギーを主体とし
た「多様性ある」エネルギー政策に転換することを、1国民として強く求めます。

50221 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存ゼロパーセントにするべき。目先の単純な利
益だけでなくちゃんと日本のこと世界のことを考えて
下さい。

目的は人々の生活をよくするため。いまは脅かす存在になってしまっている。もう一度原点に返ってエネルギー政策を考えるべき。

50222 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発はいりません 危険性が高いので。

50223 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 0%シナリオでお願いします。 もうこれ以上国民にすべてのツケを回すような物事の決め方をやめてください。国民ひとりひとりが考えて協力し、納得がいくようなやり方を選んでより良い未来を作っていくことが、これからの
世代へ渡せる最後のバトンだと思います。原発事故のように起きてしまった不幸から学んだことを生かして、今からでも少しずつ直していくべきだと思います。もっと国民を信じてください。



50224 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ゼロシナリオ 再生可能エネルギーを導入し、できる限り早く脱原発を実現して頂きたい。

50225 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発から新しい自然エネルギーにシフトしていけるよ
う、安全な未来をもう一度みなさんで考えていきたい
です

震災があるまで福島に住んでいました。でも、これから子供を産み育てたいと思うと、原発の影響が心配でひとりで自主避難をして生活しています。
原発が爆発してから、私たちの生活はほんとうにすべて変わってしまいました。
いつも常に命をおびやかすものを気にしなければならない、福島というだけで悲観的なものにされてしまいます。
家族や友人が精神的に病気にならないかも心配です。

過ぎてしまったことは仕方ありません、でもこれからの命や自然を守っていくために、同じことがおきないように未来が安心できる日本に地球に変えてほしいと思ってます。

50226 個人 その他 ６０代 女性 「原発ゼロシナリオを選びます。」 「原発ゼロシナリオを選びます。」
東日本大震災により、福島原発の原子炉が破壊され、未だに自分の家に帰れない住民がいることを重く受け止め、政府は原発に代わるエネルギー政策に全力を注いでいただきたい。そのため
の節電、国民負担は致し方ないと思う。第二の福島はあってはならない。止める勇気を持ってほしい。

50227 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。
もんじゅは廃炉でお願いします。

福島原発の事故は収束していません。
原発は絶対に事故を起こさないっていう安全神話があるからこそ
はじめて成り立つ発電方法だと思いますが、
事故が実際に起き、それが収束していない以上、
原発推進は考えられません。

50228 個人 その他 ６０代 男性 長年のコンサルの経験では、５年で時代は大きく変わ
り、10年で企業は大きく変わります。１年、５年後、10
年以内に原発を０とするシナリオを含めて、「原発」国
民投票によって決定すべきです。

　長年のコンサルの経験では、５年で時代は大きく変わり、10年間、同じ技術レベルで生き延びているような先端企業はありません。そんな時代に、18年後の2030年の目標を設定するというの
は、時代錯誤もいいところです。
太陽電池と蓄電池の技術は、この５～10年で効率は２～４倍に達する可能性は大きく、いずれ、太陽光発電は大きな転換点を迎えます。
これに対して、原発はスリーマイル、チェルノブイリ、福島と７年、25年の間隔で大事故を起こしており、日本で言えば、40年間で４基、すなわち10年で１基の深刻な事故を引き起こしています。さ
らに、小さな事故は日常的に発生しており、従事者の被爆労働なしには運転できず、さらに、核廃棄物処理の見通しはたっていません。福島第１原発事故の健康被害は５年後には大きくなり、
廃炉費用を含めて、そのコストはうなぎのぼりになります。
原発は明らかに旧世代の技術であり、このような技術にしがみついている以上、この国の産業や国民生活に未来はありません。
私は、原発推進以外に、１年以内にゼロ、５年以内にゼロ、10年以内にゼロの選択肢をもうけ、国民投票を実施して、原発・エネルギー政策について決定を行うべきと考えます。
誕生した時から「世界３大バカ」の１つと海軍内で言われていた時代遅れの戦艦大和が、無数の小さな航空機によって多くの乗組員とともに海の藻屑と消えたように、ポンコツ技術の原発にしが
みついて、これ以上の犠牲を出すことは許されません。
少なくとも、福島第１原発事故を招いた責任のある国会議員・政府に、エネルギー政策を決定する資格はなく、次の総選挙まで決定を下すべきではなく、さらに、次の政府では、国民投票によっ
て、原発・エネルギー政策の決定を行うことを求めます。

50229 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電ゼロ化について、政府が中心となり、動き
出すのは今しかない。

日本は言わずと知れた、原爆被災国でもあり、全世界に対して、政府から動き出す時期は、今しかないと考える。戦後の日本はこれまで生産性のみを考慮し、技術革新に努めてきたことで、高
度な成長を成し遂げてきた。ただし、今現在の自然環境やエネルギーの活用方法を冷静になり見渡してみると、この自然今日の中で無駄に使われているエネルギーがどれだけあることか。政
府が出来ることは、作り続けるだけでなく、制御させることも重要な任務であるのではないか？私は、日本人である以上、戦争・平和・そしてこの海に囲まれた偉大な自然を考えたうえで、日本が
世界に果たす役割は、極めて大きいと考える。どうぞ、原発ゼロを考える国民の真剣な動きを無駄にしないで、期待をいだける、また、本当に信頼を寄せられる政府としたご判断を切にお願いし
たい。

50230 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 4歳児の母です。子どもの未来を見据えた時、この国にそれを託せるか疑問符がつきます。この世に次世代の命を生み出した以上、今の大人達はちゃんとした形で次の世代へ暮らしを手渡さな
ければ。原発に依存した経済発展が目的ならば、既に破綻していることはご周知の通り。まやかしの政策ではなく、100年先の日本を見据えて動いてください。そうすれば自ずと選ぶ道は決まる
ことでしょう。今後、高度経済成長を実現する打ち出の小槌はどこにもありません。今の日本にフィットする経済にリサイズし、安心、安全な国をつくってください。一時の興奮ではなく、後世に続く
幸福を望みます。

50231 個人 家事専
業

２０代 女性 原発ゼロへ。 電力不足が懸念され原発再稼動されたが、実際には電力不足どころか余っています。
いまだに福島第一原発では危ない状況、自然が汚染されて、改善策もないまま、
次々と原発を稼働させるなんておかしい。
汚染の詳しい情報もきちんと発表されない。
少子高齢化が進む日本で子どもの負担がただえさえ大きいのに、これ以上原発による不要な負担をかけてはいけない。
次の想定外は許されない。
早く日本を復興させるなら、即刻脱原発、新しいエネルギーへの転換が必要。
これ以上被害を出さないでほしい。
きちんと情報提供してほしい。
信頼できる政府であってほしい。
子どもと安心して過ごしたい。
その為にも原発はゼロにしてほしい。すぐに。

50232 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ もんじゅ廃炉 原発は人類によるコントロール不可能。脱原発すべき。

50233 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発依存0％ (1)　東京電力福島第一原発の事故に対する被曝の対応、情報の開示が不十分。
事故がおきても誰も責任をとらない放射能をまきちらして刑事責任にも問われない電力会社は原子力発電をやる資格はない。安全な原発などありえない。

(2)　使用済み核燃料の保管場所もない。除染などで出た放射性物質の最終保管場所もない。

(3)　そもそも原発で働く人は被曝をしていて人の健康を引換えにした電力そのものがあってはならないと思う。

(4)　地震の活動期に入った今、再び原発の事故が起きる可能性は否定できない。2030年では遅すぎる。即刻廃炉にすべき。

(5)　目の前の経済成長より人の命を健康を大事に考える国であってほしい。

　50234 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持しま
す。但し、原発については2030年を待たずして、即時
廃炉を希望します。

3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持します。但し、原発については2030年を待たずして、即時廃炉を希望します。
原子力発電所は、事故の被害が、経済的・環境的にもあまりにも大きすぎます。
今後、安全対策が強化されたとしても、１００％安全とは言い切る事は出来ないため（人為的なミスは起こり得ます）、支持する事はできません。
安全なエネルギーである、再生可能エネルギーへの早期シフトを希望します。

50235 個人 その他 ４０代 男性 2030年までに原子力発電０％にすべき 原子力エネルギーの危険性を考えれば即刻原子力発電をやめるべきである。我が国の産業政策上も原子力エネルギーから自然エネルギーへのエネルギーシフト、パワーシフトをするべき。米
国政府もスマートグリット政策による雇用の創出に力を入れている。エネルギー安全保障の観点からも今こそ安全で確実なエネルギー構造を確立するため早期のスタートを切るべき時である。

50236 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 核廃棄物の処理の見通しのないまま、原発を稼働し続けることに疑問をかんじます。
事故後の対応についても、明確な対策がないままです。
このまま国土を失い続けるつもりなのでしょうか?
即刻、全機廃炉にしてください。

50237 個人 自営業 ３０代 男性 脱原発 原発の安全性が確保できていないことへの不安、利権の温床と化していることがみえるため。
まだ数十年は生きていくことを考えると、信頼できない行動をとり続けるなら、
母国を捨てることを検討するしかないかもしれない。

50238 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを選ぶ。 　原発ゼロシナリオを選ぶ。原発は再稼働せず、即時廃止すべきである。
　福島第一原発の事故は、原子力エネルギーが人間の制御を越えた危険なものであることを明確に示した。放射能の人体や自然環境に及ぼす危険は、どのような経済的利益をもってしても埋
め合わせることはできない。
　また、原子力発電は、常時、被爆労働によって支えられている。そうした労働に従事する人びとの多くは、被爆労働に従事せざるを得ない社会的経済的立場に置かれている。そのような被爆
労働によって支えられる原子力発電のあり方は、人間共通の基本的な倫理からみて許されない。また、特定の人びとを危険な被爆労働に従事させて維持される経済や社会のありようも、人倫
に反している。
　電力会社や一部企業の短期的な利益のために原子力発電を維持推進し、それと引き換えに人類や地球の自然環境を破局的な危険にさらし続けることは、絶対に許せない。

50239 個人 自営業 ３０代 男性 2030年に原発ゼロ。

2030年という時期の設定が理解できません。遅すぎま
す。

私が原発の問題を意識し始めた20年以上前から、原発の危険性を指摘する声は多くありました。

あなたたち、及び財閥の御用聞きメディア以外のニュースがほとんど流れなかった20年前からみんな知ってます。原発が危険だということを。それを無理やり騙し、洗脳し、己の利益のために原
発を推進してきたやり方はこのような結果をもたらしました。

何パーセントにするかなどという議論自体がナンセンスです。原発ゼロを１日も早く目指すのが当たり前の人間としての行動です。

また、この議論がなされてる最中に原発建設再開など言語道断。被災者の心を踏みにじる行為に他なりません。

野田氏が「責任は私が取る」と発言したとの報道がありましたが、誰にも責任なんて取れるはずがないんです。政府と東電のやりとりをみれば明らかなとおり。

もうこれ以上「負」の遺産を増産するのはやめてください。

何年かけてやってきたことでも、間違いは間違い。それを認め、反省するならば、前進もあるでしょう。

真の意味での、国民の理解も得られるでしょう。

財閥の方ではなく、国民の方を向いて仕事をしてください。先生先生と持ち上げられてお忘れでしょうが、あなたたちの仕事のスタンスは公僕であるべきです。

地位や名誉が欲しければ、違う分野で活動してください。

2012・8・12　(削除)

50240 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 火力発電の前提条件を各シナリオで統一すべき。ゼ
ロシナリオに「製品販売禁止等の経済的負担」を見込
むなら、トレードオフの程度を具体的に明示すべき。ま
た、水力発電の前提条件等について内容を開示すべ
き。

　原発依存度を可能な限り減らすという方向性は、一応、理解しているつもりである。
　しかし、これまで長く議論されてきた地球温暖化への影響に関して、これも待ったなしの喫緊の課題であるにも関わらず、検討内容や説明内容が不十分である。
　第一に、火力発電の前提条件（「共通事項」）がシナリオによって異なっており、不適切。
　ゼロシナリオと１５シナリオを比較した場合に、火力の構成比が10ポイントも違うのに、温室効果ガス排出量の削減費がほとんど同じになっており、不自然である。火力の構成比が大きくなれ
ば、温暖化効果ガス排出量は多くなるはずである。
　これは、ゼロシナリオにおいて「省エネ性能が劣る製品の販売制限・禁止を含む厳しい規制を広範な分野に課し、経済的負担が重くなってでも、相当高水準の再生可能エネルギー、省エネ、
ガスシフトを実施する」と設定した条件によるものと思われるが、この条件の具体的な姿について、「経済的負担」の金額がいくらか明示するなど、国民に分かりやすく説明すべきである。現在の
内容では、全く具体性に欠け、実現可能性についても疑問である。
　そもそも、火力発電の割合と地球温暖化への影響については、トレードオフの関係にあるというのが、一般国民の感覚であり、電力需要が変わらないことを前提として、再生エネの割合を高く
しようとすれば、火力発電の割合を高くせざるを得ず、その結果、地球温暖化に悪影響を及ぼす、というのが自然な考え方である。
　シナリオ設定において、地球温暖化への影響の違いが現れないような設定は、シナリオによって前提となるべき事項を変えすぎており、選択肢の設定の仕方が不適切である。各シナリオの前
提条件を再考すべきである。
　次に、再生エネルギーにおける水力発電について、その構成比を上積みするよう想定しているが、水力発電に関する前提条件等についてほとんど記述がないため、内容を開示すべきであ
る。
　発電所の新設数やその実現可能性、さらには水量不足等による水力発電の不安定性・リスクについて、どのように考えているのか、説明すべきである。急峻な山地で形成される日本におい
て、水力発電の割合を高く見込むのは、無理があるのではないか。
　いずれにせよ、各選択肢の前提となっている条件については、すべて詳らかにすべきである。

50241 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 今回提示された3つの選択肢は反対です。なぜなら、
どれも電気料金がかなり上昇し、日本経済に与える悪
影響が大きいからです。原子力は30％くらいで、再生
可能エネルギーは現実的な量に減らすべきと考えま
す。

今回の3つの選択肢の提示にあたって、検討するための情報が少なすぎます。判断に必要な多様な情報をわかりやすく国民に提示すべきではないでしょうか。また、示されている情報が出た前
提条件が大切ですが、その根拠が示されていないし、一般の人にはわかりにくい内容です。例えば、再生可能エネルギーの大量導入に伴う系統安定化対策費用等がコストに反映されていない
など、今の情報から判断しろというのはおかしいと思います。
選択肢に対する私の意見は、どれにも反対というものです。エネルギー安全保障の観点からは、原子力、化石燃料、再生可能エネルギーをバランスよく使う必要があると思います。しかしなが
ら、経済性の観点からいうと、今回の選択肢はどれも電気料金がかなり上がることになり、日本の経済に悪影響を与えます。その原因は、再生可能エネルギーを急速に増加させることによるコ
ストアップです。さらに再生可能エネルギーの大量導入によって電気の質が落ちる可能性が高いのではないでしょうか。これによって、国内企業が海外に出ていき、空洞化が進むのではないで
しょうか。
原子力発電所は、福島事故を反映して安全対策が向上しており、福島のような津波の危険も非常に少ないと思われます。したがって、原子力は現状の割合（3割）程度を維持すべきと考えま
す。また、再生可能エネルギーを増やしていく必要はあると思いますが、電気料金の急激な上昇による日本経済へのインパクトを小さくするように、徐々に増やしていくべきであり、提示された選
択肢の比率は高すぎると思います。さらに言えば現実的ではない数字といえます。
以上、政府提示の選択肢にはどれも反対です。

50242 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選択すべきと考えます。 ゼロシナリオの場合、経済への影響が懸念されていますが、逆に新エネ・省エネ産業の活性化度合は非常に高いと考えます。むしろ中途半端な「１５％」という選択肢は過渡的エネルギーであ
る筈の原子力産業への予算投入は止められず、新エネ・省エネへの投資も中途半端なものとなり、逆に経済に悪影響が出るのではないでしょうか？

将来、技術で食い扶持を稼いでいくしかない日本としては、新エネ・省エネへの「選択と集中」を図り、この分野でトップを走るべきです。その意味で「ゼロシナリオ」の選択が最適と考えます。

50243 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発比率は０％に 現在、安全な原発はない。使用済み燃料の処理方法も決まっていない。福島も廃墟になったままで、誰も責任を取っていない。節電の努力をすれば電力は足りる。産業界の節電努力が全く足り
ない。



50244 個人 学生 ２０代 女性 「2030年原発ゼロシナリオ」を選択します。 第一に、原子力発電は、石油石炭と同じく有限な資源であることが理由です。
二つめは、再処理もうまくいかず、使用済燃料をどうするのかも詳細に決まっていない今、原子力を続けていくことはベターな選択であるとは思えないということです。
そして、地震の多い日本で原子力発電を使い続けていくことは、体に爆弾を抱えながら生きて行くくらい不安だということです。今の状態では、日本で子供を産み育てていくこと自体が恐ろしくて
なりません。こればかりは海外にでていけばいいという言葉で済ませていただきたくないです。私は、日本の文化、自然、人々が好きです。どうか、生命を最優先した政策を行っていただきたいと
思っております。

日本には多くの活火山があって、地熱発電が行えます。
また、海に面しているので波力発電も、風の強いところでは風力発電を行えます。これら自然エネルギーは無限で、尽きることがありません。こちらのエネルギー開発に予算を割いて、日本の技
術力を活かしていってはどうでしょうか。

50245 個人 家事専
業

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 原発がなくても電気が足りていることは明白です。
大飯が稼働してますが、必要なかったことが分かってしまいました。
原発を再稼働させないと経済活動に影響があると言われてますが関係ないと思います。
影響があるのは電力会社の経営ではないでしょうか。
国民生活を犠牲にして助けなければならないものなどありません。
むしろ国民生活を一番に考えて、原発ゼロ（即時）を支持します。

50246 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ０シナリオを要望します 福島の原発事故は多くの人の大切な生活および労働環境を破壊し、今なお家族間の物理的、精神的分断を生み続けている。
これが、日本のどの原発立地県でも起こり得ることだと考えた時にこんな怖い国で子どもを生み育てるなどあまり気が進まない。
事故をおこせばこんな風になるとよくわかった。
その上、事故がなくても、核廃棄物の処分も満足にできなくて、とても安全性が確立した技術だとは考えられない。
２０３０年までにすべての原発を廃止し、自分のお尻を自分で拭ける、汚してしまったら責任を持って元通りにきれいにできる、そういう当たり前の大人（＝国家）に、日本国が成熟していってほし
い。
構成する私たち一人ひとりも今よりもっと知識、モラル、知恵を高めて成熟していかなければならない。

今こそ日本が他の国々に示すべきは、経済的リスクを負ってでも、技術と精神でこのシナリオを成し遂げていく姿だと思う。
世界で唯一の被爆国家が、原発に手を出して事故をおこし、地球環境を汚染してもなお原発にかじりつく姿はみっともないし、恥ずかしい。
今の世代も次世代も誇りを持って生きていける政策を実行してください。

50247 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年までに原発ゼロを支持します。火力65％の温
室効果ガス排出においても、他のシナリオと遜色の無
いものにする立場も支持します。同時に、国民全体と
しての節電や温室効果ガス削減対策も実施すべき。

　原発は、現在においても人類がコントロールできる水準に達していない。もっと放射能を無害化する研究や最終処分の研究など基礎研究を進めるべき。トイレなき原発政策はこれ以上進める
べきでない。また日本は地震列島であり、原発施設はそもそも適当でない。また防災対策にしても、現状は事故が無い前提での防災対策となっている。万全の防災対策は、地震や津波が無く、
住宅地から30キロメートル以上離れた土地に作るということになる。となれば、日本に適している土地は存在しない。よって、2030年までに原発ゼロシナリオを支持します。
　火力比率65％となると温室効果ガスが他のシナリオより多く排出する印象がある。そういうイメージを押し付けることなく、他のシナリオと遜色の無いものにするという立場を支持します。実際
可能であると考えます。
　日本は世界で一番電気料金が高い国です。総括原価方式が原因。そこにメスを入れ、原価を徹底的に透明なものにする必要があります。また電気の発送分離も進め、現電力会社の独占状
態を解消し、新規会社の参入を容易にすることによって、電気料金の低減も可能となります。化石燃料の輸入額16兆円となっていますが、異常に高く化石燃料を購入している実体も明らかに
なっているので、通常の購入価格に戻す必要があります。このようなことが是正されなかった原因は、総括原価方式によるものです。よって発電コスト15.1円はもっと低減可能です。
　　原発ゼロシナリオを進めるといいながら、電気や温室効果ガスをどんどん使い増やすという社会にはするべきではありません。国民全体で節電や温室効果ガス削減に取り組むことによっ
て、火力比率が65％であったとしても、全体の電力需要が減ることになれば、現在よりも少ない温室効果ガス排出となります。自動販売機や自動ドア全廃などの節電対策を進めるべきです。
ヒートアイランドを解消する、緑地や風の流れを利用した都市づくりを進めるべきです。車社会を見直し、車が無くても暮らせる都市づくり、公共交通機関の充実を進めるべき。風水海力はじめ、
間伐材の再利用や薪ストーブ・ペレット燃料の普及など再生可能エネルギーの開発・普及にも力を入れるべきです。
　

50248 個人 その他 ６０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 危険な原子力発電はすぐにやめるべきです。
もっと違う方法でエネルギーを考えるべきです。
もんじゅも核燃料サイクルもやめるべきです。
東日本大震災、原発事故で家族が被災した実感です。

50249 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します！ 経済うんぬんよりも原発リスクのほうが比べようの無いほど高いことは福島を見ればおわかりのはずです。取り返しのつかない原発事故を２度と繰り返さないでください。世界中の先住民達の
政治ように、何世代も後の影響を重点に置いた政策を考えていただきたいです。

50250 個人 その他 ３０代 女性 原発反対！ 危険な核のゴミを出し続ける原発は必要ありません！！
いまだに、原発の吐き出すゴミを捨てる術や場所を確定していないのに
なぜまた再稼働しようなどど言えるのでしょうか？未来の子供たちが安心して
住める世界を作るのが私達の役目。自分たちが良ければ良いという軽い考えで
出来た原発。私達が食い止めるべきです。

50251 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発即ゼロ%をめざすべきと考えます。 2011.3.11の事故により、日本における原発の安全対策の甘さが明らかになりました。もとより地震をはじめとして、台風など自然災害が突出して高い日本において原発の安全対策を充分におこ
なうことは可能なのでしょうか？
仮に可能だとしたら、その方法が確立してから原発の稼動を行うべきと思います。

50252 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 世界中の現在、未来の世代のために原子力発電によ
るエネルギーを即ゼロに！広島・長崎・福島とこれ以
上、放射能汚染による被害者を増やさないで！

福島の原発震災がおこってから1年以上たつというのに、まだ福島の震災にあった原発からは放射能汚染水がながれています。政府は長年、推し進めてきた原発の負の部分をかくすためにも
実態をみて、住民を守ろうという努力もせず、復興という名の下に、汚染がれきや汚染農作物や海産物を全国に拡散させています。欧州ではチェルノブイリ原発事故がおこってから汚染された
土地の作物は今も政府が買い上げているというのに。また、福島原発事故の検証も終わっていないし、近く地震の起こる可能性もあるのに、電力も足りているのにもかかわらず、全国で再稼動
に反対する多くの国民の声も無視して、福井の大飯原発を再稼動してしまった政府。何かおこっても誰も責任をとることができない原発事故、福島原発事故でもそれが証明されたのに、強行に
再稼動を進める政府。地震大国の日本で使用済み核廃棄物の処理も確立もせず、安全キャンペーンを長年続けてきたメディア、学者をふくむ人たちは何も罰せられません。経済大国日本なの
に、こんな人命や住民の健康被害無視の原発推進政策は世界中に汚染物質を撒き散らしています。これからも健康被害は増え続け、日本の国力をもむしばんでいきます。是非、勇気をもって
原発ゼロの世界のお手本になる政策を始めてください。

50253 個人 その他 ２０代 女性 原発をやめてください。 一日本国民の意見を聞いてください。命が関わっています。そして日本以外の国へ迷惑がかかっています。ドイツは地震がないのに、すぐに、太陽光に切り替えました。なのに、なぜ当事者の
日本がそんなことを続けるのでしょうか。恥ずかしいことです。お金にしがみつき、本当に大変な今というタイミングを逃してしまっては、取り返しのつかないことになります。すでに福島は取り返し
のつかないことになっています。国民が団結している、あとは政府が取りまとめていくときです。よろしくお願い致します。

50254 個人 その他 ５０代 女性 １．ゼロシナリオを支持します。
持続可能な日本のためには、ゼロシナリオ以外の選
択肢は考えられません。

昨年の東京電力福島第一原発事故が示したように、原発でひとたび過酷事故が起きれば、国民生活・国土・経済への影響は甚大で、不可逆的です。

日本の農業や漁業を支えて来た、広大な国土が放射能によって汚染されました。そして、避難民の多くは、帰郷も叶わず、除染や賠償費用の国民負担はこれからも長く続いていきます。

市民の健康・生活にとって一番大事なものは、綺麗な空気・水・大地です。国民の健康が確保されての経済です。原発のリスクとは、その根幹を奪うことであり、汚染食品の輸出停止や規制が
それを証明しています。

地震は活動期に入ったと言われています。狭い国土の地震列島である日本で、今後も原発を使用し続けることはあり得ません。今度巨大地震が起き、深刻な原発事故が起れば、立ち直ること
はできません。ゆえに、ゼロシナリオを支持しました。

私の気持ちは、即刻０％です。

50255 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原子力発電所を早急にゼロにすべきと思います。 原発ゼロにすべき理由
１　高レベル放射性廃棄物の処理方法が決まる見込みのない中、今後もそれを製造することは地球を預かる人類として無責任きわまる
２　高レベル放射性廃棄物の処理方法は決まっていると主張している人もいるがそれは希望的観測に過ぎない
３　希望的観測を積み重ねた原子力発電推進のために多額の税金を使うのは許されることではない
４　原子力発電は高コストであるということは判明した。低コストであるという人は燃料費のことしか考慮していない
５　電力不足を懸念する向きがあるが昨年から今年の結果を見ると、省エネ努力は必要だが充分対応できることが証明された
６　自然エネルギーの非現実性を示し、「だから原発が必要」という主張には、わざと非現実な代替案を引き合いに出して既存の原発推進政策の正当性を示そうとしていう恣意性がある
７　火力発電は二酸化炭素を出すので原発の方がよいという主張に対しては、二酸化炭素への対応と放射性廃棄物および放射能に対する対応の難しさや高コストの方がよほど困難であること
を隠した主張で無意味である
８　日本国内の周辺に存在している資源を開発すれば日本はエネルギー大国になれる可能性があり、原発に頼らなくても問題はないと思う。その開発を阻止する守旧派の抵抗がなければ充分
対応が可能である
９　今後発電事業による賠償の責務は事業者責任にすべき。そのコストは電力料金に上乗せしてもよい。ただし電力の自由化と同時にして高コストになった原発性電力を買う需要家がいるかど
うかは国民の判断に委ねるべき
１０　原発反対を唱えるグループを感情的と揶揄する向きがあるが、原発推進側のほうが今となっては感情論にとらわれている。できるだけ真実を知らせないようにして限られた範囲における原
発の優位性を唱えているだけ。それを声高に言っている政治家や行政はもはや国民から信頼を失っている。

50256 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発。原子力での発電を減らし、原子力ゼロを目指
すこと。そして同時に、これに変わる自然エネルギー
を模索すること。また各電力会社の独占的な市場を改
善し、選択できる仕組み作りをしてもらいたいです。

まず原子力発電所について。
最終的な安全な処理方法が確定していないモノを使うのは、
それこそ責任放棄であり、問題点の先延ばしでしかないと思います。
開発に時間や労力がかかるなら、それを継続的にやりつつ、
原子力発電所稼動時の絶対的な安全性、そして自然を壊さない最終処理のやり方が確定し、それについて国民の理解が得られた時に、
初めて原子力での発電をすれば良いと思う。

また現状では、地域ごとの電力会社からしか電気を買うことが出来ない、
システムにかなりの問題があると思う。
電話が自由化され、ケータイが主流になり、NTT以外の会社と比較をしながら、
消費者が選択できる自由。
これと同じように、電力会社も、複数あっていいし、それをどのように作っているのか？料金で勝負するのか？サービスで勝負するのか？
消費者が選択できる自由を作るべきだと思います。

50257 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電所はいらない、地熱発電所、風力発電、
洋上発電所を！

毒が巻きちらせることは必要なし。

50258 個人 自営業 ３０代 男性 原発を可能な限り早く、全て撤去してほしい。 代替エネルギーがどうこう、なんて議論の以前に、原発は一刻も早く撤去すべきです。
麻薬中毒の患者が「麻薬以外で楽になれる物がないから、見つかるまで麻薬続けます」なんて理屈が通らないのと同様で、まず麻薬を絶つ事、つまり原発をやめる事が一番大事です。
その後電力をどう補うか話せばいい。
それで停電になるなら喜んで電気は使いません。
よろしくお願いします。

50259 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年に原発ゼロ 2030年では遅い
しかしながら、実務上の経過措置として選択

50260 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロで。もんじゅは廃炉。 原発なくても行ける。もんじゅは維持費かかりすぎ。代替エネルギーを推進することで原発からのシフトをするべき。新しいエネルギーが新しい産業となるはず。

50261 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉 去年の震災で今まで考えもしなかった原子力発電について学びました。原子力発電というリスクを冒してまで電力が必要だとは思いません。シンプルに考えれば原発ゼロにして風力発電、太陽
光発電など自然エネルギーを利用し電力発電していく事に力を入れていく事はごく自然な事ではないでしょうか。その過程で万が一、多少の電力不足などの問題が生じたとしても国民の皆さん
は文句をいうでしょうか。
自分たちの子、孫たちの世代で原発ゼロの日本を託していきたいです。

50262 個人 その他 ３０代 女性 2030年の原発依存度0％を支持します。 東京電力福島第一原発の事故で、原発の危険性を実感しました。事故が起こってから、安心して眠れない毎日が続いている国民が多くいます。
地震大国の日本は、原発依存度を早急に0%すべきです。
経済が大切とは言えど、事故が起これば経済など言ってられなくなるのが原発です。
原発をゼロにしても電力は足りますし、電力会社が企業努力をして経営を立て直せば、経済はいつかは安定するはずです。発電も送電も自由化すれば、雇用も産まれます。使用済み核燃料の
問題も解決出来ないままに子供に託すのですか？今後も原発に頼って生きて行くような考えを持つのは、異常だと私は思います。
今も恐ろしい放射線量の中、若者や子供達が生活しています。この事をどうお考えですか？故郷を追われて生活しておられるかたも大勢いらっしゃいます。
そんな中、原発に今後も頼るなどという選択肢はあってはならないと考えます。
即刻廃絶してください。
２０３０年度の原発依存度０％はもちろん、今すぐ廃絶される事を望みます。

50263 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉。 何よりも、命より大事なものがあるとは思えない。
人間だけでなく、事故が起きたときには、そこ存在する全ての生命に影響がおよぶ。
そこまでして必要なエネルギーなんてない。



50264 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 脱原発(ゼロシナリオ)を支持します。

再稼動反対です。

最古の原子力発電所を稼動するための基準はあり得ない。

経済産業省でも調査済みの日本海のメタンハイドレート利用を
促進してください。

日本の技術力で早く被曝しない廃炉技術を確定して
世界の廃炉技術をリードして欲しい。

50265 個人 無職 ２０代 男性 原発の再稼働については、立地県などでの住民投票
で決めるべき。

事故の危険性を高める、原発の再稼働については、立地県などでの住民投票で決めるべき。
基本は立地県での住民投票で決めていいと思うが、例えば福井県の大飯原発は半径50km圏内(政府のいう「放射性ヨウ素防護地域」)に京都府や滋賀県のけっこう広い範囲が入るので、その
範囲でも住民投票をやるべき。大飯原発以外の、同じような地理的状況の原発に関してもそうするべき。

50266 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉。廃炉技術をビジネスにすべき。

50267 個人 家事専
業

６０代 女性 原発いらない。ゼロパーセントシナリオでお願いしま
す。

福島原発の事故で、原発の安全性は皆無だということを、全国民が痛みとともに実感しました。
これからの日本の未来、子どもたちの未来のためにも、原発はいますぐ全部とめてください。

50268 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。それに伴い、高速増
殖炉もんじゅの廃炉を要望します。同時に、電力需要
を抑えることを努力すべきと考えています。

原子力発電所が必要な理由が理解できません。
あらゆる建築物への太陽光発電パネル設置の推進や、地熱、潮力の利用にもっと力を入れたら良いと考えています。

電力不足を叫んでいたら、いくつ発電所があってもキリがありません。
また、年間数日の数時間の最大需要のために、電力供給量を上げておくことは決して賢明とは言えません。
幸い日本は皆教育が行き届いた国であり、計画的なピークシフトを呼びかえれば必ず達成できる国です。
やさしく真面目な国民を信じませんか。

原子力発電所や核リサイクルに投資せず、蓄電の開発を進めませんか。
蓄電の技術があれば、余分な電気も無駄にせずに済みます。

原発立地自治体へのばら撒きや、独占企業の管理職の退職金、
何重もの下請けのために電気料金が上がるのは同意できませんが、
太陽光や地熱、蓄電の研究のためなら喜んで負担します。

これ以上、核廃棄物の処理を、子どもに、孫に、背負わせるのはやめませんか。

感情的なことを申し上げると、現在福島原発周辺で飢え死んでいく動物達のことを考えるとなぜこんな目に遭わせてしまっているのかと後悔ばかりです。

そして、今も故郷に帰れない友人がいます。

ゼロシナリオ、支持します。よろしくお願い致します。
ご拝読ありがとうございました。お仕事がんばってください！

50269 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオへ。できるだけ早く。 原発は老朽化したものから廃炉。活断層の真上にある原発は即刻停止、廃炉。もんじゅ廃炉。
原発無しでやっていけるはず。少しのエネルギーで暮らしていける社会構造への変換を目指したい。

50270 個人 学生 １０代以
下

女性 0% できるだけ早く全部の原発をなくしてください

50271 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 国内全ての原子力発電所の廃止および代替エネル
ギーへの変換

エネルギーがないのは困ります。
でも、他のエネルギーがあるのなら、
より安全な方にシフトしていくのがよいと思います。

50272 個人 無職 ８０代以
上

女性 子どもたちの未来を守るために原発の即時廃止と自
然エネルギーの促進政策の導入を強く求めます

子どもたちの未来を守るために原発の即時廃止と自然エネルギーの促進政策の導入を強く求めます

50273 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力発電をやめてほしい。 原子力発電所に関わる事故が起こってしまった場合、その地域で人が暮らすことが困難になる。福島の災害から学び、原子力発電に依存しないエネルギー政策をすすめてほしい。

50274 個人 自営業 ３０代 男性 他国を省みない原発推進立国へのさらなる前進 すでに内需が期待できない日本が生き残るためには原発技術を国の利権カードとして保有し、発展中の他国に売って生活の糧にしたい。結局国民に金がなく将来への不安で子供もいない社
会においては電力が必要にもならない。石油利権に左右されない独立国を目指すなら安全性など二の次でもっと原発を作り安価で他国に売りつける方針。

50275 個人 その他 ６０代 女性 原発は反対です。全ての原発を止めるべきです。 原発はまだ使用後の処理が出来ない。その状況で使用済み燃料をこれ以上増やしてはいけない。
原発事故に対して、何の手も打てないでいる現状を見ると、何よりも福島の事故処理が優先されるべきと思います。
「原発の事故は起きる」・・　ドイツがその立場に立ちました。
日本がそれに倣うっていうのは、おかしいことですが、でも倣わないわけにはいきません。

50276 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」をもとに速やかに０％を達成すべ
く取り組むべきと考えます。

福島第１原発のあの事故が発生した時の恐怖をもう忘れてしまったのでしょうか？そして未だに放射線を拡散し続け、廃炉が決まってからもいったいどのくらいの期間がかかるのかもわからな
いという状況を考えてみれば、原発を維持し続けるという選択肢を選ぶことは出来ないのは当然です。
化石燃料による国民負担の増加や、地球温暖化、大気汚染をことさら強調されているのも納得できません。放射能は目に見えず、一瞬にして多くの人命を奪うものです。それにくらべれば、化
石燃料のリスクは大した問題ではありません。
日本は地震多発地帯です。今後も「想定」を超える地震が起きても不思議ではない。原発は海岸に面しており、津波の被害も受けやすいし、活断層が直下にある原発すらある現在の状況では、
第二、第三の福原発事故が発生する危険性を常にはらんでいます。
また、自然エネルギーの可能性をもっと高く評価すべきです。いろいろなシミュレーション結果が出ているのに、そちらに耳を貸さず、「原発村」の既得権益を守るのだけは辞めてください。

50277 個人 その他 ２０代 男性 原子力発電所全廃 リスクがメリットを大きく超える為。

50278 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発0ベースに賛成です。 これから未来を創っていくのは僕たちです。
オジサン達の「俺たちが死ぬまで良けりゃいい。あとは知らない。」という環境作りでいいのでしょうか？
後輩の未来を考えて気持ち良く次の世代に継がせる。
当たり前のことでしょう。
さんざん散らかしてから都合良く死んでいく人達を「恨むな」って言われても、若者が聞く耳を持っているとは思いません。

50279 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 脱原発【ゼロシナリオを支持します】 日本を捨てたくない、世界から見捨てられたくない・・・
安全な日本に住み続けたい、これからも ずっと

50280 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発即廃炉で０％達成。 １．自然災害に１００％防災可能な技術は無い。
２．被災時には損害が甚大で、取り返しがつかない。
３．我が国の政治家＆中央官僚は、信頼性０％である。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

50281 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 高々40年しか使えない原子力発電所なんて、本当に技術として成り立っているのでしょうか。
たった40年しか使えなくて、廃炉に30年かかるとすれば、新しく原発を作る方向で行くと、日本中原発だらけになってしまうではありませんか。
それを誰が管理するのでしょう。
当然、使用済み核燃料の管理も何年も必要と聞いています。

あまりにも現実離れしています。
やはり、このまま廃炉にするという作業を中心に、原発をなくしていくのがいいと思います。
原発事故収束作業や、廃炉に携わる作業員の方々に敬意を表します。
その方々がおられてこそ、原発は建っているのです。
事故で被ばくした方や作業員の方の命を、もっと大切に考えてください。

50282 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 地震列島日本で、完全に安全な原発はありえなく、一度大事故をおこせばその地域には二度と人が住めなくなる恐れが強い（完全に安全な原発をめざせばめざすほどコストはアップする）。
現状でも節電、自家発電などで電力消費はどんどん減らせる。
以下、関電管内の今夏の状況
データは、関電が５月19日発表した「今夏の需給見通し」と、７月１日～８月６日までに発表したデータを比較したもの。
 　電力需要では、2987万キロワット（予測）としていましたが、実際の最大需要（４日）は2681万キロワットと、306万キロワットも下回っています。市民・企業の節電意欲をあなどってはいけませ
ん。
送電網への負担を減らせる企業の自家発電への支援を行うべきですし、インセンティブをさらに活用して、省エネ・自然エネルギー導入をすすめるべきでしょう。岩手・宮城・福島は震災復興の
ためのエネルギー特区として自然エネルギー導入をよりしやすくすべきです（小水力の活用などをふくめて）。
短期的には火力でのLNGなどの調達費を交渉力で低く抑えるなどの努力も必要でしょう。また国内シェールガス開発も（公害対策をきちんと行う前提で）すすめられるべきでしょう。
話を大枠に戻すなら、低エネルギー消費（脱大量消費）で精神的豊かさを享受できるトータルな社会構想が必要ではないですか。税制等もそれにそって考えられるべきでしょう。その一環として
の原発ゼロです。

50283 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 (1)ゼロシナリオ 全ての原発を、即刻廃炉にすべきと思います。福島の事故を忘れてはいけません。子供達が安心して暮らせる日本になるよう、人の命や健康を第一に考えていくべきです。原発はいりません。
自然エネルギーの開発に力を入れてください。

50284 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発はいらない！使用済み燃料の処理のこと、福島
原発の事故のこと、度々ある原発トラブルのこと、活
断層のこと、何も解決してないのに安全だと言う政府
は信じられない。

上記概要に書いた通り、何も解決してないのに安全だと言う政府は信じられない！
上記の事が全て解決してから再稼働するか決めてほしい。 たぶんそれが無理なんでしょうね。だったら廃炉しかない。

50285 個人 自営業 ３０代 男性 2030年までには原発依存をゼロにすべき 先の原発事故で感じたのは、今の人類には原子力を適切に扱う技術がまだ到底無いということである。そのようなものに依存することはやはり有り得ないと思わざるを得ない。
まずは、政府が順次廃炉の方針を明確に示して、早急にエネルギー政策の転換を図る必要があると考える。明確な方針と早急な対応により、脱原発による経済や社会へのマイナスの影響は
かなり軽減されるのではないだろうか。

ただし、原子力の研究は継続して続けるべきだと考える。廃炉の為というだけでなく、技術が進んで放射線物質の除去や無効化が容易に出来るようになった際には、原子力による発電を活用し
ていくべきである。

50286 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 脱原発を掲げて未来あるエネルギー転換をお願いし
ます。

原発も核も必要のないエネルギーだと思います。お金と権力と暴力のために未来ある人間の生活を奪うのはやめてほしい。もっと平和で健康的で合理的なエネルギーがあるはずです。ドイツの
ように、日本も独自の考えを他国に示すべきだと思います。このままではほんとうに日本人が日本から逃げ出してしまいます。もっと明るい未来の生活を想像したいのです。

50287 個人 その他 ３０代 女性 原子力エネルギーはゼロを目指すべきです。 唯一の被爆国、そして地震による津波で大きな被害を蒙りながら、まだ制御さえできない原発に頼る意味が理解できません。
再生可能エネルギーの可能性をもっと真剣に探り、国民すべてを納得させたうえで原子力を持ち出して下さい。
甘すぎるのではないですか？

50288 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 2030年までに０％。 そもそも、このパブコメ３択には非常に違和感を覚える。２０３０年までは動かすことが可能なシナリオしか選択の余地がない。できるだけ早く止めるべき、いや、即刻止めるべきと考える。地震大
国である日本で原発を動かすことが、どれほど危険なことか、福島原発の大惨事で思い知ったはず。私たちの代では解決できない放射能汚染を引き起こした福島を教訓に、二度と未来の子ど
もたちに大きなつけを回すことのないようにするためには、最低でも即刻原発を止めるべき。事故を起こさなくても、多くの人々の犠牲なくして動かすことのできない原発は、日本のみならす、世
界中のどこにもあってはならないものだから。

50289 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電の割合は0パーセントにすべきだと思いま
す。

福島に月一で支援に通っています。見えない放射能という環境の中で、不安から体調をくずす人が多発しています。安全で前向きな21世紀のエネルギーに向かうことが国民の不安を払しょくす
る手立てだと考えます。



50291 個人 無職 ６０代 男性 ３つのシナリオの中では、もちろん原発はゼロにして
欲しい。しかも２０３０年などと言わず、即時ゼロを目
指して欲しい。福島の事故原因もはっきりしていない
中で、将来の発電比率を現段階で決めるのはおかし
い。

今回の福島での事故後、これほど原発に対して考え、調べたことは有りません。調べれば調べるほど、原子力に対する不信感がつのって参ります。
国民の７割以上が反対している事に対して原子力村と言われる人達はいまだに、嘘と誤魔化しと情報隠匿を続けております。
この原因は国策をもとに国会議員・官僚・電力会社・産業界・学術界・マスメデイアが作り上げてきた安全神話をいまだに支えているとしか思えません。
新しく始まる原子力規制庁の人事も村が中心に成っているし、どうしてこんな人事案がでてくるのか、どうやって規制していくのか全くわかりません。そこで決められていく安全基準もいいかげん
なものに成っていくのは目に見えております。
国会議員をいれかえて、原子力基本法の見直しをする以外に日本の再生はあり得ません。最後に、即時ゼロを目指さなければいけない一番大きな理由として、放射性廃棄物の処理の問題で
す。六ケ所村の再処理が動きはじめたら原発一基の一年分の放射能が一日で空中と海に放出されると聞いております。これ以上地球の環境を破壊することは言語道断です。今こそ国を挙げ
て自然エネルギーへの転換を望みます。

50292 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロを実現してください。 安全性の問題もさることながら、廃棄物の問題の解決方向も明確に見えていない以上、自然エネルギーへのシフトも含めて安全・安心のエネルギーを選択するべき。

50293 個人 法人等 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 原子力発電のシステムの安全性は人間の能力をはるかに超えているからです。
最終処分もちゃんとできないものを続けるなんて愚の骨頂です。
人間の自滅、自殺にしか思えません。

50294 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 核燃料サイクルが破たんしているシステムだからゼロ
シナリオを支持します。

ゼロシナリオを支持します。
理由はただ、一つ、
「燃料サイクルが破たんしているシステムではないか」と思うからです。
今回の事故が起こる以前から、核燃料サイクルというものが実現できるのか疑問でした。そしてこの事故を受けて、新しい再処理工場を作る場所はもはや日本には存在しないと思います。そう
したら核廃棄物は行き場がなく、システムは破綻してしまいます。それに、再処理した燃料-もんじゅはいつから稼働できるのか不透明ですし、mox燃料はウランの需給が安定していることを思え
ば、不経済な燃料だと考えます。

もし、ゼロシナリオですと、廃棄物を直接処分になりますが、もったいないという意見もあり、また気が遠くなる年月がかかりますが、再処理にメリットがないため、それもしょうがないのではないで
しょうか。

事故が起きて、エネルギー問題に真剣に取組める時期というものは、不謹慎な言い方ですがチャンスだと思います。
いろんな理由をつけて安易に原発を再稼働するのはてっとりばやく楽ですが、いったい今、新しいエネルギーの開発（太陽光はかえって環境に悪いので除く）や、省エネの技術開発の促進等に
がんばらないでいつがんばるのでしょうか？

今後、日本は廃炉に向けた技術革新に取り組むべきだと思います。
以上、不勉強な上に、稚拙な文章、大変失礼しました。

50295 個人 無職 ６０代 男性 速やかに原子力発電を終了したうえで廃炉作業に着
手すべきで有る。

　核燃料廃棄物の安全・有効な処理方法が見つからない現在では、原子力発電所は時間の経過に伴って大きなリスクを我々国民に及ぼす点において、所謂時限爆弾と同等の物と考えられま
す。
　狭い国土が放射性核廃棄物で満たされる前に原子炉を止めた上で、核廃棄物・汚染物質の処理技術と、新エネルギー利用技術の開発に全力で取り組むべきと考えます。

50296 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを選択します 現時点で原発なしで電力をまかなえる以上、地震多発地帯の日本に原発は不要です。
エネルギー転換が日本の最優先の命題です。

50297 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。可能な限り早い時期に既
存の原発は全て廃炉にする為の技術開発に注力す
べきです。短期的には再生可能エネルギーに限定せ
ず、火力発電も併用しつつ脱原発を推進するよう政府
に求めます。

再生可能エネルギーを脱原発の代替案として限定するには、まだ技術面で電力を安定的に供給することが難しく、現時点ではコストもかかる。脱原発を速やかに実現するには、コスト面も含め
て火力発電の併用が現実的であると考えます。
また、火力によるCO2排出のデメリットと、原子力発電のリスクや危険性とを比べた場合、原子力発電は選択できません。

50298 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオ  代替エネルギーが手配つき次第 全原
発は、廃炉でお願いします。

人間のする事に絶対はないです。致死量の毒を使ってまで電気を作る必要は、感じません。第一そこまで電化を望んでません。

50299 個人 家事専
業

６０代 女性 原発即廃炉で０％達成。 １．自然災害に１００％防災可能な技術は無い。
２．被災時には損害が甚大で、取り返しがつかない。
３．我が国の政治家＆中央官僚は、信頼性０％である。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

50300 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 もう原発はこりごりだ。即時廃止を要求する。 あれだけの事故があっても、原因をうやむやにしたまま、責任もとらず、賠償もないがしろにし、そのうえで電気料金の値上げまで申請した東京電力と、それを黙認した経済産業省。
世界史上の汚点を残したこれだけの大事故を引き起こし、福島の人たちを今なお、そして将来にわたって苦しめておきながら、一部の利権のために再稼働を進めようとは、なんの反省もあった
ものではないではないか。
これだけの地震国日本で、今後事故が起こらないと、平然と言える総理以下、この国は国民の命を守るためにあるのではないと言われてもどう反論するのか。このような国で、国民の命を守る
ためには、原子力ムラのすべての住人から撤退してもらうしかないと考える。

50301 個人 家事専
業

４０代 女性 原発は0。いらない。 危険すぎる。無くても電力は間に合う。

50302 個人 その他 ４０代 女性 生活を問い直し再構築する中でこそ電力需要も下が
り、原子力政策によって雇用コントロールされていた
人々の雇用も生じる。短期的利益追求ではなく、長期
的な生活の再構成が必要であり、脱原発を求める。

今や電力は生活だけでなく様々な表現にも不可欠な存在です。ですから、安定供給を考えるのは第一だと思います。しかし、何を基準にしての便宜なのかが曖昧なまま、便宜性のみを理由に２
４時間営業で電力を浪費し、安心を理由にどこもかしこも灯りをともす今の状況は、むしろ生活の必要からはかけ離れているともいえます。

節電行為とは、我慢ではなく生活の見直しではないでしょうか。人々の生活に真に必要なものは何かを考えれば、自ずと電力需要はやや下がると思われますし、そうであるならば、じっくりと原
子力以外の自然エネルギー開発に取り組む時間も無駄ではなく、また、「安定した電力供給」にかなうでしょう。

大切なのは、これまで原子力政策によって雇用をコントロールされていた地域の人々の生活と収入源を、出来うる限り健やかな形で取り戻すことではないでしょうか。「我慢ではない生活の見直
し」を都市部の人々が意識的にすることにより「真に生活に必要なもの」を提供する雇用にもつながり、適正価格でそれらが流通に乗ることにもつながるでしょう。もちろん、これは長期展望では
ありますが、今必要なのは、短期的な利益のみを追求して先細りをすることではなく、長期的に豊かな生活を再構成していく基盤作りだと思います。

よって、原子力発電からは脱する方向を主張します。その他の環境政策に関しても、動揺に「生活の見直し」を提言し豊かな社会の再構築を求めます。

50303 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 結果的に生活が不便になったとしても、原発はいらな
い。経済優先の資本主義社会が、結果的に国民の幸
福に繋がらないことは、多くの国民が気づいている。

今回の原発事故で、多くの国民がどれだけの迷惑を被ったか、政府は本当に分かっているのか？被害に遭ったのは福島の人々だけでない。

3.11以来、この国すべての見方が変わった。とんでもなくでたらめな国で生きていたことが本当によく分かった。

今、汚染地域に生きる人間がどれだけ苦しんでいるか、わかるか？
幸せな生活を八つ裂きにされた家庭がどれだけあるか、わかるか？

事故前の幸せを返せよ。
事故前の自然を返せよ。
事故前の空気を返せよ。
事故前の水を返せよ。
事故前の安全な食物を返せよ。

この期に及んで、何が原発再稼働だ。
議論の余地がないだろ。
あんなふざけたもの、無くすのが当たり前だろ。

生活が今よりずっと不便になったって、電気なんぞ少しくらい無くったって、子どもたちが安全に暮らせる環境の方が10,000,000,000,000倍大切だ。

とにかく原発はいらない。
問答無用で原発はいらない。
原発がなくなった後の、不便な生活ならウェルカムだ。

50304 個人 自営業 ３０代 男性 原発はできるだけ早期にゼロにしてください 上記の通りです。

50305 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は今すぐ廃炉にすべきです！ 使用済核燃料のごみ箱はいっぱい！
最終的な処理方法が、確立されていない！
原発を許した私達、全ての大人が廃炉にむけて動かなければ！

50306 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 原発ゼロを選択 原発稼働するにつれ処理しきれない核廃棄物が蓄積され続ける。地下に埋める場所は日本には無い。現状限界量が蓄積されている。これを安定に保管するだけでも今後莫大な税金がつぎ込
まれる。この税金をかすめ取るのは国民の一部。

50307 個人 家事専
業

４０代 女性 原発を今すぐからゼロにしていく事。再稼働している
大飯原発もすぐに停止し、全ての原発を廃炉にしてい
く事を進めるべき。

このたびの震災により、福島第一原発は事故を起こした。それにより、我々国民の生活が大変になった。その大変さや子供に与える影響を考えると原発が必要だとは全く思えない。
推進派は経済経済と言うが、食の安全が失われ、その為買い控えたり、生産においても、関東では、生産出来ない土地も多くある。その事を鑑みると経済に対する損害は計り知れない。原発が
事故を起こすと日本経済に多大なる損害を与える事が分かったからには、原発を動かして経済が安定するとは言えないだろう。
現在、日本の製品を輸入しない国が増えている事もよく考えなければならない。安全で信頼のおける日本製品はどこに行ってしまったのか。海外に対して信頼を取り戻さなければならない。
原発を安全にする事など、今の我々の科学力では無理がある。それならば、安全な誰の健康も損なわないエネルギーを生み出し育てて行く方が先決である。
日本は今その過渡期にあると思われる、現在だけでなく、未来を見据えるべきである。
原発の廃炉に関しても何年もかかる事であるので、そこに雇用を生み出せば良い。日本には54基もの原発があるので、十分であろう。廃炉している間に安全なエネルギーをより効率よく得られ
るように開発すればよい。
今の火力発電所で使える、藻から取れる石油のようなオイルもあるのであるから、そういう物も使えば良い。
色々な可能性を考えても、原発は全く必要ない事といえる。
以上の事により、原発をゼロにする事を求める。

50308 個人 自営業 ４０代 女性 原発稼働はゼロに。火力発電をメインにしながら再生
可能エネルギー、自然エネルギーを開発し、消費エネ
ルギーの少ない社会に。

原子力発電のリスクや事故を起こした場合の対処費用などを考えれば、電力会社が言うように「原子力は安価」とは到底言えません。しかも、日本のような地震や津波の多い国では、原子力発
電所が存在するというだけでも大きなリスクです。地震や津波だけではありません。万が一、そこに飛行機が墜落したら？ミサイルを打ちこまれたら？　自らを攻撃する核爆弾を抱えているよう
なものだと思います。原子力発電を推し進める理由が、やはり私には理解できません。経済を理由にするのなら、むしろ、再生可能エネルギーや自然エネルギーの開発の方が将来的には有望
ではありませんか？　あれほど大きな事故を経験した国として、過去には唯一原爆を落とされた国として、世界に発信すべきは脱原発を可能にする技術だと思うのです。

全原発即時廃炉を支持する理由は以下の通りです。

１．この国の自然災害に現在の原発は耐えられない。既に福島第一がそれを証明している（災害的観点を軽視して建設された原発が多数あることは、既に各種報道や“利害に関わらない”専門
家により指摘されている）。

２．自然災害が起こらなくとも、“ヒューマンエラー”により破局的災害に発展する可能性と隣り合わせとなるリスクを国民に強いるのは、人権侵害に他ならない。

３．上記１，２の状況に加え、既に老朽化した原子炉を多数抱えている現状は、災害がより高確率で発生することを助長する。稼動年数の長い原子炉から優先的に廃炉にすべし。

４．既に拡散してしまった放射性物質を全て回収また回収した分を無害化する技術を人間は持ち合わせていない。ゆえに原子力災害に対し“責任を取る”などという事は不可能。

５．安全な処分方法が確立される見込みの無い使用済み核燃料(高レベル放射性廃棄物)を既に全国に大量に抱えており、これ以上再稼動で“核のゴミ”を増やすのは無責任の極みである。

６．５に示したとおり、使用済み核燃料を安全に処分する方法を持ち得ない現状では、六ヶ所村再処理工場の再稼動を行う道理は無い。また１兆円以上の予算を投入し未だ実用化の見込みが
無い高速増殖炉もんじゅに付いても同様。即刻廃炉/永久閉鎖すべし。

７．これ以上、原発由来の放射性物質による被爆者（原発立地点を中心とする被爆者、事故対応に従事する作業者、全国の原発労働者、食品やがれき拡散/焼却による内部被爆者）を増やす
べきでは無い。

８．現時点(2012/8月)、猛暑にも関わらず全国の電力使用量は９割前後で推移している。大飯２機は再稼動してしまっているが、すでに民間(企業/家庭)の節電意識と原子力以外の発電で現状
を乗り切れていることは実証されている。火力燃料費高騰に付いての電力会社の言い分は、企業努力とモラルの欠如である事は、既に国民の知るところである。

９．上記８にも示したとおり、現状の再稼動は２機のみ。よって残り４８機が不要である事も実証されている。関電自身が既に公言している通り、原発の維持が電力供給義務では無く、電力会社
の資産維持が目的であることは既に国民の知るところであり、原発再稼動は勿論、原発を維持する政策は到底容認出来ない。

１０．事故から１年５ヶ月、政府の事故対応/エネルギー政策に対する国民の答えは、毎週金曜日に全国各地で行われているデモを見れば明らかである。現政権が最後に行うべき仕事は、原子
力からの速やかな撤退および放射性物質の被害を被った人々への早急な救済処置の実施である。水俣、カネミ油症などの公害問題の轍を二度と踏んではならない。

以上です。

50290 個人 その他 ４０代 男性 自分の意見は、全原発即時廃炉実施です。今回の３
つの選択肢の中で最も自分の意見に近いのは“ゼロ
シナリオ”です。次の大地震が発生するまでに、少しで
も早く全原発廃炉作業の実施をするべきです。



50309 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見 　このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というものに読み取れます。
　前提自体が国民をあざむいているのではないですか。
　再び事故が起これば、日本は再起不能になるのではないでしょうか。
　政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを、国民にしっかり示すべきではないでしょうか。
　正しい情報を国民に示してください。

50310 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発依存ゼロを選択します。 原発依存ゼロを選択します。

庶民はそんなにたくさんの
電力は必要ありません。

そして企業も、国も
地球にやさしいエネルギー政策を
考えてほしいです。

たとえ事故がおきなくても
原発は稼動しているだけでも放射能を放出し
あたためられた水は海へ流されて
海水をあたためています。

放射能自体は
細胞を傷つけ
遺伝子の配列を変化させます。

自然からの導きで
起きる変化ではなく
人間が手をくだした変化は
後悔を残すと思います。

よろしくお願いいたします。

50311 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオで即時0%を希望します。火力・水力・
風力・地熱などの代替方法を促進してください。

原発の危険性は福島事故を見れば明らかです。日本は地震大国なので安全な原発などありえませんし、時間の猶予もありません。第二の福島事故は絶対にあってはいけません。ですから、原
発を廃止するのは勿論ですが、急がなければいけないと思います。
また、総括原価方式のせいで、電力会社は原発を持てば持つほど儲かります。関西電力の嘘から分かるとおり、電力会社は電力供給量を誤魔化して原発の必要性を訴えるので、供給力をきち
んと調査をしてください。
さらに、電力会社は原発をやめたら電気料金が上がると脅しますが、これも怪しいものです。火力発電の燃料をアメリカの9倍の値段で買うことをやめさせれば、原発を無くしても電気料金は下
がる可能性だってあります。
とにかく、電力会社の言い分を真に受けないでください。

50312 個人 自営業 ３０代 女性 2030年までにではなく、ただちに原発ゼロ。
大量生産・大量消費を前提としない、自然環境と調和
した原発のない社会を目指すべきです。

福島のような事故が起きれば被害が後世まで続き、一企業や一国があがなえるものではありません。
また、放射性廃棄物が負の遺産として残り続け、それを管理するための膨大な費用が発生します。
こうしたことから、原発には反対です。

そもそも、原発を必要とする社会の前提そのものを考え直すべきです。
「大量生産・大量消費＝豊かさ」という現在の前提をあらため、自然環境と調和したまったく新しい社会のモデルを日本が世界に先駆けて形づくるべきです。

50313 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見 今すぐ原発ゼロの決定を希望。
雇用等、色々な問題が付きまとうけどまずは命。
電気より命だ。
原子力、使用済み燃料、結局人間が扱える物
ではなかったんだと気付いて次のステップへ。

シンプルな事、危ないからいらない。

50314 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ(原発０％) 福一事故で原発の安全神話は崩壊した。
ひとたび事故が起こるとこんなに悲惨なことになる原発はやめるしかない。経済の問題ではない。

50315 個人 家事専
業

４０代 女性 原発再稼働に反対します。ゼロシナリオを支持しま
す。

福島第一原発事故は収束どころか、未だ放射能が出続け、原因究明すらできていない。
日本人はこれからずっと放射能の不安、それに起因する経済低迷の中で生きなければならないでしょう。そんな状況で原発を再稼働させるなど考えられません。
また、ゼロシナリオの火力割合が高く想定され過ぎています。自然エネルギーの効率的な利用を模索すべきです。

50316 個人 その他 ８０代以
上

女性 原発即廃炉で０％達成。 １．自然災害に１００％防災可能な技術は無い。
２．被災時には損害が甚大で、取り返しがつかない。
３．我が国の政治家＆中央官僚は、信頼性０％である。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

50317 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電の継続的な続行及び、停止している発電
所の再稼働を支持する。

私は原子産業の関係者ではないが、今日の原子力政策を継続することを強く支持する。
確かに津波災害による原子力災害により、避難を余儀なくされ農作物や水産物が汚染により流通されなくなっている事実があるが、避難を決定する考えの元となった放射線の防護基準とされ
ている法律や考えは著しく安全よりに偏っていると考えている。
私はこの基準を国際的にも現実的なレベルに引き上げ、ただちに流通が制限される食品を流通され、被災地の経済的復興を最大限優先させるためにも、原子炉の再稼働を含め経済復興を優
先するべきだと考える。
中長期的な日本の産業や経済を考慮すれば、今日原子力発電に変わるべき有効なエネルギー供給手段はない。
代替エネルギーとしての石炭火力は原子力エネルギーより多くの健康被害を排出するという事実も広く一般に知って頂くべき事で、つまり原子力は放射能災害の危険性を含めてもなおかつ他
の火力等の発電よりはクリーンであるということを広報活動で一般に知らしめなければならない。

50318 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電を即刻中止。地球環境、人類に負荷を与
えない、今可能な自然エネルギーの利用と新エネル
ギー開発に全力を注ぐべき。

未来を築いていくのは経済性重視の原発ではない。原発は戦争でなくとも明らかに地球、全世界、全人類に対して失敗であったことをフクシマで実証しました。もう二度と過ちを犯すべきではあ
りません。過ちを犯す可能性のあるものを進めるべきではありません。

50319 個人 自営業 ４０代 男性 選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択しま
すが、即刻ずべて廃炉すべきです。

経済拡大重視の考えは、もう随分前から資源的にも地球環境の面からも、ずれています。本当に大事なものをもっと考えるべきです。政治は、目先の利益ばかりに気を取られず、もっと大きな
目で世界を見て考えてほしいものです。お金ではなく、心が豊かになれる政策を切に願います。

50320 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。早急な全廃炉、温暖
化対策を考慮した上でのエネルギーシフトを行うこと
を要望します。

全ての原発を廃炉にするシナリオを支持します。

地震大国の日本で原発を稼働させること、
人がコントロール不能なものを稼働させることは認められません。

またゼロシナリオで明示されていない、下記の4点について要望します。

1.原発をゼロにする期限が明示されていないので、可能な限り早急に全廃炉にすること

2.再生可能な自然エネルギーの導入を最大限行っていくこと

3.発送電を分離する仕組みをつくること、電力自由化を行うこと
　地域独占体制から変えていくべき。

4.温暖化対策・省エネ対策を十分に考慮した上で、エネルギーシフトしていくこと
　原発ゼロ＝火力依存→温暖化進行という図式でのシナリオは見直すべき

50321 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ支持。もんじゅは廃炉にすべき。 人間の生活のみならず、動物、植物、地球全体の生態系への影響も考えれば当然原発は要らない。
莫大なコストと今後相当年数かけなければ放射能の影響がなくならないようなものを、管理していくだけでも気が遠くなるはず、
そして一度事故が起きたらもう取り返しが付かない危険なものが
必要だとは到底思えない。
再生可能エネルギーの開発が間に合わないならば、電気のない生活に戻ればいい。
私たちは身の丈に合った生活をすべき、地球は人間だけのものじゃないから。

50322 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロ・シナリオを選びます。

今こそどの国にも遠慮せず、神国日本の底力を見せ
つけるべきです。
そして衣食住エネルギーになり放射能さえ浄化できる
大麻を
日本全土に植えましょうよ。

いつまで陰で日本を脅す輩たちの言いなりになるのでしょうか。
首都直下型の地震を起こす、津波を起こす、竜巻を起こすぞって、脅かされているならばそれを国民にも堂々と発表して下さい。

このように脅されていて日本をそんなことに巻き込みたくないゆえ、国民に悪口や批判を浴びせられ続けても、増税、原発稼動、ＴＰＰ参加せざるを得ないと・・・。国民の命をなんとか守るため
に、それだけではなく、大切な家族に危害を与えると脅されていて、どんなに憎まれてもやるしかないのだと・・・。

このまま本音を言わないで、自己保全という仮面を被ったまま仕事をしていたのでは、魂が腐ります。
イルミナティからも、神国と認められ、恐れられている日本に自分が生まれ何故この時期に国を大きく動かしてゆく政治家として、官僚としているのか。自分の心臓、魂に聞いて下さい。

恐怖は恐怖を生みます。不安は不安を生みます。自分の良心、魂をもっとも信頼して国民に呼びかけて下さい。

それが今までの概念や観念からしたら、かっこ悪いし、情けないことかもしれない・・・。でもこのまま本音を言わず、嘘で塗り固めた仕事にやりがいや希望、喜びが見えるでしょうか・・・。
もういいじゃないですか。本当のことを言いましょうよ。

もし今までは陰の連中が怖くてどうしようもなかったと、だからこういう政策を採るしかなかったと言ってくれれば日本国民は目覚めＤＮＡに刻まれいる情報を発動し本当の意味で立ち上がるで
しょう。

そして今回の悲惨な原発事故は、人々に不安、恐怖、嫌悪、憎しみ、を撒き散らした事故ではなく、人々の意識を目覚めさすきっかけを作った祝福に満ちた溢れた事故にしてゆくため・・・
大麻取締り法という、戦勝国から押し付けられた法をなくし、私たちの祖先が代々受け継ぎ守ってきた伝統文化である環境にも人にも優しい麻を植え、

神国、日本に最もふさわしい愛の理念に立った産業革命、「大麻（おおあさ）産業革命」を起こしていきましょう。

50323 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を行うべき

今まで頭の良い高学歴の人を集めて作り守られるとさ
れた原発も、誰一人制御する事はできなかった。
人間に制御できない不安定なものは存続すべきでは
ない。

原爆のあった日本がこれ以上放射能に苦しむ人間を生み出さないようにするのが日本の使命だと思います。

誰かを犠牲にしてまで電力を作る、というのは本末転倒。

電気なくして生きる事はできないが、あまりに無駄な電力消費が多いので、節電は充分にできる。

頭のいい人たちを起用しても制御できない原発は危険すぎる。

廃炉、新しいエネルギー開発に向けて、原発で働いていた人たちの雇用を優先的に行う。

国が決めた安全保安員は天下りで信用できないので、第三者委員会を作って、廃炉に向けた安全性を国民を守るべき。

野田首相は原発再開に向け「私が責任をとる」と言ったが、責任をとるとは、福島の避難した人全員を元の生活に戻し、原発事故で無くなった方の家族を幸せにする事。責任は辞めたりお金を
出すだけではとれない。

50324 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再起動反対。即時脱原発。 発電能力は原発が無くても賄える。
原発事故は人の技術では制御出来ない。
原発事故は地球環境を数十万年レベルで激しく汚染する大きなリスクがある。



50325 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は即時０%選択を支持。 東電原発事故により、福島県民ほか日本の広範囲に影響を及ぼす深刻な事態を引き起こし未だに終息できておらず、原発の稼働と運用は国民の生命と健康の維持を脅かす元凶となってい
る。
０%以外の選択は、この脅威を持続させることであり、再生可能エネルギー中心の社会へと大きく舵をきった世界の流れから日本を取り残すものとなる。
更に、原発の稼働により生成される放射性廃棄物の処理方法も確立されておらず、将来の子孫にも過大な負担とリスクを負わせるものとなる。
増して、地震大国といわれる日本国、その地震の活発な時期に原発を維持し稼働させることは自滅行為とも言える。
近隣他国との領土問題など摩擦と緊張が高まっている状況下で、場合によりテロの対象ともなりうる原発を保有していることは危険極まりない。
多くの福島県民、特にその子供達が何ら効果的な対応策も取られないままに汚染地域にて生活をしいられている状況下で、継続して原発を稼働してそのリスクを減じないことは容認し難い。

50326 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロベースの賛成です。
なるべく早く原発をなくして欲しいです。

日本は、地震国で現在は活動期でもあり、大変危険だからです。
核のゴミの処理問題もあります。未来へ負の遺産を残さないで下さい。

50327 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 １．ゼロシナリオを支持します。

原発があったら国が亡びる可能性があるから。

そのほかの選択肢であったら、原発の危険がない国を作ることができないからです。
原発事故が起きたら手の打ちようがない、どこに逃げればいいかもわからない、原子力安全委員会も政府も、最終的には信用できない、ということが証明されてしまいました。
原発がある以上、事故の恐れはゼロにはできません。
原発がゼロになれば、国土と子孫を核物質によって汚染させずに済みます。
自分の国を守るために、原発はあってはならないものと強く思います。

50328 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力発電所はいりません。
全て再稼働はなりません。

核を持たない日本じゃなかったのかな？

50330 個人 自営業 ６０代 男性 福島原発事故原因が正確に解明されない中、原発コ
ストに掛かる保証問題等が明らかにならない中、将来
のエネルギー政策を決めるのは拙速で、2030年まで
に原発を0%にするシナリオ以外の選択肢はありませ
ん。

現状の選択肢では原発0％シナリオしか選択は出来ませんが、このシナリオの問題点を以下に列記させていただきます。
１．原発0％の実施時期が明確にされていない点、即時全原発停止に向け準備をおこなうべきと考えます。原発に依存しなくともこの一年の原発稼動実績からも、一層の省エネルギー活動や、
埋蔵発電所の活用により電力供給は余力があると考えられております。
２．1の前提として、省エネルギーの見込みについては3案ともに非常に甘いと思われます。省エネ活動は、意識の面だけでなく、発熱電球の製造中止などに見られるように、技術開発だけでな
く、政策的な主導で持って省エネ家電の開発普及なども、一層可能と考えられ、省電力は20％程度を目指すべきと考えます。
３．自然エネルギーの導入見込みの数値35％ですが,これも極端に意図して低く締めされており、一部調査機関では2030年には52～63％、一時エネルギー供給でも35～53％ともいわれており
ます。もっと政府主導で自然ねルギー関連の産業にてこ入れを積極的におこなう姿勢が臨まれます。
４．電力自由化や発送電分離など、現状の電力供給システムを見直すことなく、コスト計算が行なわれており、自然エネルギーなどの供給に大きな制約となっています。この点を見直すことで、
民間の電力供給事業の活力が出ることが期待できますので一考を要しましょう。
５．意図的にと感じられますのは、原発0％シナリオに対して、温暖化防止に-イメージを与えるような、記述となっていますが、3つのシナリオいずれも、温暖化対策では2020年では0～7％、9％、
10～11％で、2030年時点では、23％、23％、25％と、2020年25％削減に対しても、10年の先送りで、何れもその点では大きな差異は無く、より自然エネルギーの増加、省エネルギーの徹底など
で、その差はカバーしうる範囲と考えられます。
６．そして最もおきな問題点の核燃料廃棄物の問題が、ないがしろにされており、2万年にも及ぶ管理が必要な、人類が予知不可能な問題をあえて抱え込むことは絶対に避けるべきで、核燃料
サイクルなど技術的に成功していない夢物語にあえて無駄な透視を続けなおかつ将来にわたり、核のごみのお守を次世代,次々世代、その後未来永劫に押し付ける過ちは直ちにやめねばなり
ません。
７．原発0％シナリオと35％シナリオでは、2030年までの経済成長についても2年から7年程度の違いとの報告書も出されており、コスト負担もさほど大きなものでないとの試算もみられ、直ちに安
全への向けてのコスト負担となれば、国民の納得する範囲と考えられ、そのあたりの明確な周知が求まれています。

いずれにしても、福島での事故の処理･収束もおぼつかない時期に、地域の人々に与えたダメージを完全に保証もできないなか、これ以上世界でも稀な地震源上に立地する原発の即時停止
は、なんとしても必要と考えます。

50331 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 現在日本国内にある原発をただちに廃炉にするべき
です。原発についている莫大な予算を今こそそれ以
外のエネルギー研究につぎこまなければ、世界でも日
本は取り残されてしまいます。

(1)地震、台風等の天災が頻繁に起こる日本では、原発はあまりにも危険すぎま　す。

(2)福島第一原発の事故にみるように一度事故が起こると大きな被害があり、また　放射能被害の影響の解明も未解決で被害の実態すらつかめない現状です。
　いつまで続くかわからない被害賠償を考慮すると、とても経済的とは思えませ　ん。

(3)以前から問題になっている放射性廃棄物の処分問題も棚上げになっています。

(4)これから寿命を迎える原発の廃炉の予算はどうなっているのでしょうか

(5)今回の事故の対応をみて、政府、各省庁、原発に関する諸々の国の組織、電力　会社には国民の信頼を失墜させました。どうか国民の代表として、信頼を取り　戻す努力をし、大多数の国
民のために真っ当な判断をよろしくお願いします。

50332 個人 その他 ３０代 女性 出来る限り早く原発をゼロ、完全廃炉に。地球上の生
命を守り続ける為に、日本がまず脱原発を。そして核
保有国に対しても核の放棄を訴えて行くべき。

福島第一原発を見て、原発が事故を起こすと制御不能に陥る事が証明されました。
原発を作る、維持するために、周辺住民そして、原発労働者に被ばくを強制します。
それだけではなく、自然界に放出された放射能で地球全体を汚します。
人間の勝手な都合で地球を汚す事は絶対に許されません。
地球上にあるあらゆる生命を犠牲しなければならない原発は、地球には不要です。
原爆、そして原発人災を経験した日本から、原発からの完全撤退をしましょう。
生きていく上で、人間として一番大切な事は「命を守る」事です。
そして、健常者でなく、弱いもの小さいものを中心に、誰もが安心して助け合って生きていける、真の平等な社会を目指していくことです。

次世代の命を守って行くために、今生きている大人が責任ある行動を取らな
ければなりません。

そのためには、脱原発、そして完全廃炉です。

50333 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 遠い将来は、別として2030年時点では、シナリオ20-
25案を支持します。

現実の自然エネルギー技術の進歩程度、自然の天候に頼る不確実さ、不自然に高い買取価格、CO2増大による地球温暖化が起こす自然災害の増加を考えたら、この案以外に選択肢はない。
これでなくては、日本企業が生き残れなくなり、日本経済は成り立たなくなる。そうなった時に、原発ゼロを選択する人は、どうやって生活を成り立たせるつもりなのか。
かと言って、ずっと原子力に頼るべきと言っている訳ではなく、これが、2030年では無く、2050年ならば、他の選択肢をとるが、どう考えても、2030年の現実的な選択は、20-25である。

50334 個人 その他 ３０代 女性 原発即廃炉で０％達成。 １．自然災害に１００％防災可能な技術は無い。
２．被災時には損害が甚大で、取り返しがつかない。
３．我が国の政治家＆中央官僚は、信頼性０％である。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

50335 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオしかない。 これほどまでに原発について騒いでいるのに、さらに増やす選択肢はありえない。これから原発のすぐそばに住みたいと思う人はどれほどいるのか。新しくそこで生活を始める魅力が考えつか
ない。安心して住み、子どもを育て、地域のものを食べる「普通の生活」がそこには見えない。危険な目にさらされた被害者をこれ以上増やす気ですか。これから目に見えない被害に苦しみ続
け、怯えながら生活はしたくない。

50336 個人 家事専
業

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 日本の未来のために、子供たちの未来のために原発はあってはいけない

■原発比率について

電力の安定供給を大前提とした上で、速やかに原発ゼロをめざすべきです。

福島の事故が知らしめたことは、

1) 最大の注意と労力を傾けたとしても事故が起きれば国民に与える被害、損害が莫大、長期にわたり、とても計算可能なリスクとすることはできない
2) さらに、にもかかわらず、安全管理、規制はあまりに不十分であり、事業者及び国・地方公共団体の安全確保の意志を疑わせるに十分である

ということです。
さらには、使用済み核燃料の安全な処理方法も確立されておらず、原発を稼働させればそれだけ将来に問題を残すことになります。

このため原発ゼロが唯一めざすべき選択肢と考えますが、未来のある時点の各エネルギーの比率云々を先に決めるというのはナンセンス。本来は、原発ゼロを目標として、様々な努力を重ね
た結果としてエネルギー比率が決まってくるべきものです。

もちろん、電力供給の要請からやむを得ず原発を稼働させる必要も出てくかもしれませんが、それはあくまで過渡的なものであり、従来のやり方を改めた上で、どうしても稼働やむなしとなった
場合のみ稼働させる、という方針を明確にするべきです。

そのためには、まず、原子力基本法第一条に代表されるエネルギー資源確保のための原子力推進という国策を転換し、基本法の廃止も含めた改正および脱原発基本法の制定、および環境基
本法第十三条の放射性物質による汚染防止規定を撤廃し、放射性物質汚染を明確に公害と規定して基本法をベースとした法体系整備を行うこと。これにより、脱原発と、それに至るまでの過
酷事故発生リスクへの対処方法を明確にすべきです。

その上で、原発に関しては、

1) 福島事故を踏まえた新たな安全基準の迅速な作成
2) 新安全基準に合格した原発のみ再稼働可とする
2) 以降の透明性ある厳格な安全基準の運用
3) 安全基準の継続的な見直しを行い新たな知見より安全でないとされた原発は即停止、再審査を行って合格したもののみ再稼働可

を行うだけで自然と原発比率は減少するはずです。
もちろん、上記は十分な透明性を確保した上で行われなければなりません。

法改正を行った上で行政司法の姿勢を明確にすることが一番に求められることと考えます。
もしこれができないとなれば、即時全原発停止の要求を否定する事はできないでしょう。

■代替エネルギーとあるべき電力供給システムについて

原子力０％に至るまでには、原発そのもの以上に、電力供給システム全体の改善が必要と考えます。

その主眼は、大規模発電、集中送電の現状を見直し、必要な部分とそこから脱却できる部分にわけて考える事、すなわち、大都市圏および産業用途向けの大規模電力と、地域独立した地産・
地消の地域エネルギーの二本立てを念頭に電力消費ブロックを構想し、さらに各ブロックの相互融通が適切に行えるような送配電ネットワーク(ということは即ち現状の電力市場のような硬直し
たものでない、ダイナミックな電力売買の仕組みも必要ですが)を構築する事と考えます。

相互に連絡のある地域自立分散型とすることにより、各地域でエネルギー源を選択、開発することが可能ですし、節電に関してもより実効性のある方法がとれると思われます。

現在「自然エネルギー」の代表とされている太陽光や風力発電のみならず、地域毎に小水力、地熱、その他を適地に配置し地方自治体や地域共同体規模をベースにブロックを作る事で、自然
エネルギーをピークのみならずベース電力としても活用できる可能性がうまれると思います。

また、大都市圏、産業用途向けには、現状火力発電を速やかに高効率低炭素のGTCCにリプレースし、さらにガスコジェネレーションも含めて拡充する事で対処するべきです。温室効果ガス排
出量の増加を最大限に抑制することと合わせて、国の支援体制を整えるべきと考えます。

■ 「最低でも」2030年時点での原子力０％を

最初に「電力の安定供給を前提とした上で」と述べましたが、現状の事業者側の需要予測にもとづく発電計画は、原発ありきの結論でなされているとしか思えません。国としては電力供給手段と
して原子力発電を採用しないという意志を明確にした上で、事業者のエネルギー供給計画の透明化および脱原発を支援する電力事業に関わる法整備、財務面での支援、制度の改善を考えて
いただきたい。

そもそも国の政策として原発推進してきたのですから、事業者側が原子力から他の発電にシフトしやすい環境を作る事も今後の国の責任ではないでしょうか。

以上から、2030年時点の到達目標の三つの選択肢から選ぶとなれば、ゼロシナリオ以外にあり得ないと考えますが、他エネルギーの比率および省エネ分についてはさらに検討が可能である
し、2030年といわず、可及的速やかに行うのであれば、さらに早い時点での原子力０％の実現も可能ではないか、またそうすべきと考えます。

50329 個人 自営業 ５０代 男性 原発に関しては2030年といわず、電力の安定供給を
大前提とした上で速やかに０％をめざす。
当然ながら2030年時点では０％とします。
これを国としてめざすことを明確化、事業者活動環境
の整備を。



50337 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選択します。「原子力は安全である」と
いう大前提
が崩れた今、原発への依存から脱却し、コストをかけ
てでも自然エ
ネルギー推進を実施してもらいたいです。

ひとたび事故が起こると、今回のように避難生活を余儀なくされる
技術をこれ以上利用し続けることは国民感情としてとても納得でき
ません。即時廃止・廃炉に向け安心して国民が生活できる環境・状
況を一刻も早くすすめて欲しい。
ウランは特定の国・地域に頼ることなく安く買うことができる、と
あるが輸入に頼っている時点で石油と同じである。今後ウラン価格
が値上がりすることも考えられるため、今後も安価であり続けると
は限らない。
核燃料サイクルが未だに確立されていなく、放射性廃棄物の処理処
分方法が確立されていない現在、原子力発電コストが本当に安いか
疑問である。最終処理処分施設の確立を早急に実現し、その上でコ
ストの議論をすべきである。

50339 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオで、2030年ではなく即時の「0％」を
希望します。

原発事故を起こさないためには原発をなくすべき。
核廃棄物をこれ以上残したくない。
日本で安心して農業や漁業ができた方がいい。
地震が起きるたびに原発を心配するくらしはいやだ。

50340 個人 無職 ５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」今すぐ全ての原発を廃止してくだ
さい。
人の健康に影響のないエネルギーを使って電気を
作ってください。

放射能はもういりません。原発反対です。いりません！
国は放射能被害を広げないようにしてください！

50341 個人 家事専
業

４０代 女性 即時停止。(1)ゼロシナリオ 少しでも危険を伴う原発は即時停止すべきです。
地震大国の日本で、次に、３１１のような震災が起これば、日本列島全てを放棄することになりかねません。
LNGや地熱発電が理想的だとおもいますが、雇用喪失の不安の声が大きいようなので、新エネルギーも開発すると良いと思います。
脱原発を既にしたドイツでは新エネルギー産業により原発の１２倍、140万人以上の雇用を創出しています。経団連のいう雇用を喪失するというのは誤りです。
新しい技術を早期に開発し、特許を取得し、世界を先導して欲しい。
日本にはできると思っています。
いつまでも他国が開発した技術にロイヤリティを支払い、海外へ支出するのをやめて欲しいです。

50342 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 島国で資源の無い日本では火力発電所と再生可能エ
ネルギーだけでこの先ずっと安定かつ安価な電気を
作ることは難しいのではないかと感じる。今後も最低２
０～３０％の原子力比率は必要だと思う。

・火力発電所や再生可能エネルギーに頼りすぎると、消費税も上がり電気も更に値上がりすれば家計も苦しくなる上、企業も苦しくなり雇用も減り給料も下がり悪循環となり子供・孫の時代には
日本で生活していけるか不安を感じる。
・国土の狭い我国で再生可能エネルギーが今後も本当に伸び続けれるのか、化石燃料が将来もずっと安定的に輸入できるのか心配である。第三次オイルショックが来ないのか。また、化石燃
料代の増加で何兆海外に資金を流出するくらいなら安全が確認された原子力を稼働させ日本の中でお金を回せば少しは社会保障へも資金が回せ若者の負担も少なくなるのではないか。
・火力発電所に頼りすぎるとＣＯ２の問題も心配である。地球温暖化により最近は異常気象が多く、集中豪雨もその一つではないか。自然災害により犠牲になる方も増えている。原子力発電の
事故は大きな被害をもたらすが、福島の事故を教訓にしっかり安全対策に取り組み安全な原子力発電は稼働させる方が絶対日本の将来のためには良いと感じる。

50343 個人 無職 ７０代 男性 ゼロシナリオを支持します． 原子力エネルギー利用の技術は未完成の技術であることが今回の東日本大地震を契機として良くわかりました．現在の日本は福島に限らず地球全体に汚染を広げています．この汚染によっ
てもたらされる危険はガン発病のリスクを高めるなどヒトを含め全生物の遺伝子に不可逆な病変を与えることです．命を削って電力の浪費をすることは愚かなことです．
今日までの原発依存を推し進めてきた歴代政権，官僚機構，産業界は自らの責任を認めてゼロシナリオを実行に移し，すべての被害者に手厚い支援を差し延べるべきです．

【理由】
１．そもそも「原子力平和利用」と云うことが、見え透いた嘘で固められていること。
歴史的に見て、戦後の冷戦構造と表裏一体、共産圏との核兵器の開発競争に恐れを成し、アメリカ大統領トルーマンの国連演説「アト

ムズ・フォー・ピース」で平和利用を謳ったことから始まる。すなわち世界中で核技術のオープン化を図り、全ての行動を掌握するこ

とが目的であった。そして我が国では第五福竜丸事件後の反共にもつながる国民的反核運動のなか、「原子力平和利用」の大キャンペ

－ンのもと、原子力発電が導入された経緯がある。
２．原発の《汚染》を考えると、人類には手に負えないことは自明であること。
世の中では《除染》が簡単に洗い流せば済むように思われている。しかし汚染は海・山・町・里山・・・皆等しく降り続くのです。そ

してその汚染は沼・川・・・最終的には海に辿って、海底に沈殿するのです。その沈殿物の放射能についての知識は一般には広められ

ていません。
原発事故当初は半減期８日の［ヨウ素131］だけを問題にしてきた。そして現在は半減期２年の［セシウム134］が話題に上っています

。その後は半減期30年の［セシウム137］、29年の［ストロンチウム90］、途方もない半減期２万４千年という［プルトニウム239］も

話題に上るのでしょうか。その様な人類の歴史を越える物質を野山に拡散してしまったのです。
また《除染》というのは水の流れの川上から処理をはじめるのが基本です。すなわち町の溜まり水部分からではなく、日本列島の背骨

の山々からはじめなければ矛盾しているのです。そして汚染物質は焼却処分しても濃度が濃くなるだけで絶対量は減らず、半減期に頼

るしかないものです。さらにその貯蔵場所はもちろん当てもない。その根本的な対策をこの国で出来るのだろうか大変疑問です。
関東平野だったら東京湾はまさにその貯蔵庫と云うことです。江戸前の活きた魚は当然食べられないことになるでしょう。
３．使用済み核燃料の処分についての青写真が出来ていないこと。
原発は原爆と表裏の関係にあります。すなわち原爆の核燃料としての［プルトニウム239］を作りだすためのものであると云うことで

す。原発では否が応でも［ウラニウム］を使うと、［ウラン238］が自然界にない［ウラン239］に変わるのです。そして私たちはその

使用方法は原爆・水爆の核燃料に使用するしか使う方法がありません。そんな核物質を我が国では地下深くに埋設して管理するのだと

主張する。
大西洋の海底南北に巨大な海嶺走っています。それが引き金になって地球の裏側に当たる日本列島に地球プレートが皆集まってくる場

所なんです。そんな場所の地下に数十万年安定した地下はあり得ません。況んや、そんな不安定な場所に原発を列べて設置するのは言

語道断、世界中でそんな国はありません。皆そうでないところに設置しているんです。

【提案】
もうお分かりでしょう。原発は我が国には合理的でないこと・必要でないこと。即、廃棄処分にするべきです。
その負の遺産を背負うのは私たち、今まで享受してきた人達の使命です。決して末代に置いていくものではありません。あすのエネル

ギー問題は私たちの知恵でそれなりに解決できる問題です。

50338 個人 無職 ７０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。



50345 個人 学生 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを指示します。 福島第一原発の事故は現在進行形で継続中であり、その被害は深く静かに進行し続けています。原発作業員や近隣に住む人々をはじめ、多くの命が危険にさらされている中、原発を再稼働す
ることは許されません。
また、核廃棄物の処理問題や事故が起こった際の対応などにはいまだに不十分・不明確な点が多い現状があります。そのような内実が多くの人々の知るところになったにもかかわらず、原発
の再稼働を急ぐ企業や政府の姿勢には不信を覚えます。
なによりも、人間の命を優先してもらいたいです。
原発を推進してきた国のあり方を見直し、エネルギーシフトを進めていくことこそが、将来起こりうる原発事故の危険から身を守る唯一の方法です。
原発ゼロの未來を選択し、福島第一原発事故で被害を被った人々への保障を約束することを政府に強く求めます。

50346 個人 学生 １０代以
下

女性 ゼロシナリオ 私たちに核の恐怖を残さな
いでほしいです。

50347 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 当然、(1)のゼロシナリオです。今回の原発事故での
悲劇を思えばこれ以外に考えられません。

今回の原発事故により、原子力発電は決して安価なエネルギーではないことと安全なものではないということを誰もが認識したと思います。
これは推進派の人達も本当はとっくにわかっていることだと思います。
（金至上主義のガチガチの組織の中で本当のことが言えないだけで）
推進派の主な意見は経済が落ち込むということだけれども、日本は原発を導入して以来間違った土台の上に発展してきたので（地震大国日本程原発に不向きな国はないのではないでしょう
か？）もし仮にそういうことが起こるとしても一度正しいスタートラインに戻ってそこから歩み続けるべきです。
そもそも、健康と経済なんて比べられるものではないはずです。
政府の提示した３０年の猶予で経済も含めた脱原発の道をみんなで考えて行く未来に期待したいです。
核廃棄物の処理方法もわからないままの見切り発車は未だ解決されてないけれど脱原発の道はそれよりはずっとずっと実現可能な未来だと思います。

50348 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発再稼働は極めて限定的にすべし。当然全面的な
廃炉を望むもの。再生可能エネルギーは太陽光、風
力に偏った施策ではなく、幅広い可能性を民間人の
調査機関によって(経産省など役所が絡まない)取り上
げるべき。

寒冷地などに限定して再稼働を数年認めるスタンスも、東京、中部、関西、中国、四国、九州電力の原発再稼働には反対。
地熱、波力、マグネシウム、温度差など幅広い再生可能エネルギーの研究・開発が行われており、これに「利権」が絡む余地のない調査機関により、補助金を交付し実用化を急ぐべき。

50349 個人 自営業 ６０代 男性 原子力発電は至急やめるべき。さしあたり余っている
天然ガスで

ウラン採掘から、原子力発電所の問題、使用済み核燃料まで何一つ良いことが無い。少なくとも使用済み核燃料の無毒化技術が出来るまではやってはならない。

50350 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 再稼働反対。人為的ミスの追求と厳罰化を。
それが出来ないのであれば、原発を廃止の方向で。

全世界に影響がでるであろう規模の人為的なミスを起こしながら、
国も東京電力側も誰一人責任をとっていない。
またそのことについて、誰一人罰せられていない。
責任の所在を明確にしないと、再び同じ過ちを犯す可能性が高い。
再稼働するならば、まずは人為的事故の責任を追求すべきである。

50351 個人 自営業 ４０代 男性 全ての原子力発電所を廃炉にすることを早急に決定
し、それに向けた具体的なロードマップ作成を要望し
ます。原発依存０％を支持します。

核廃棄物処理の問題や、事故処理の問題など、解決不可能な技術による発電方法を、国として採用することは無責任としか言いようがない。長期的なビジョンの上に立った、スピード感のある
決断と脱原発の具体的な政策を示すべきである。

50352 個人 無職 ８０代以
上

男性 1.ゼロシナリオ（即時） 地熱とか水力とか自然の電力をつかって原発をなくしてほしい。
国民の意見を聞いてほしい。

原発は危ない。
子供のためにも原発を直ぐに廃止してほしい。

50353 個人 無職 ６０代 男性
　　“　原発ゼロシナリオ”を選びます。

　　前提として、起こった事故・事実からはそのとおりに学ぶべきであること。
　　無視することや、なかったかのように論を組み立てることは
　　事故の重大性に鑑み、許されない。

　　今回の事故から明らかになったのは、
１．原発が有数の地震国であるわが国にはそぐわぬ技術であること。
　　次の事故があれば「想定外」の言い訳はあり得ない。
２．一旦事が発生した場合のリスクが、他の事故とは被害の規模、深刻さ
　　に於いて全く比較できない甚大なものとなること。
　　　　　発生時の被害回復の困難さ・・・２次、３次被害を発生
　　　　　発生後の被害予測（被曝被害）の困難さ・・放射能被害
　　　　　生命全体に及ぼす環境破壊を発生させること
　　　　　コミュニティを根こそぎ壊滅させてしまうこと
　　　　　地球規模の環境汚染につながること
　　　　　回復、廃炉、補償の緒費用は莫大な国民負担を発生
　　　　＊当然、民間企業に任せられるエネルギー技術ではあり得ない。
３．使用済み燃料、汚染廃棄物を貯め続けており、後処理の技術・方法
　　もないままにこれを増やし続けることは無視できぬ、今ここにある
　　リスクである。さらにこの処理を将来の技術に委ねる等の考え方に
　　いたってはモラル、倫理上、ありえない。
　
　　従って、原発からの速やかな撤退方針を確立し、これを前提にした
　　エネルギー政策、廃炉、廃棄物処理を進めてもらいたい。

無職 ６０代 男性 即廃炉とすべきです。何故なら、人類はまだ放射能を
制御できず、(1)その事故は悲惨な結果になり、(2)今
でも膨大な量の使用済み核燃料が、今後10万年以上
も将来世代を脅かすのは到底許されないからです。

政府提案の２５～３０％案は30年後であっても、原発増設も3.11依然と変わらずに原発が維持されるとのことで論外です。
１５％案では３０年後以降がどうなるのか不明、０％案については今後３０年間も原発を稼働することになり、この間の事故の可能性、使用済み核燃料の増加など問題があります。

そのために、即廃炉　とすべきです。
電力不足については各電力会社の供給電力を第３者調査委員会のもとに調査し、７割近くの国民が同意している節電と組み合わせて原発ゼロ体制を可能にすべきです。

 （１）原発事故による放射能汚染の被害は極めて深刻、そして長期化

福島県内にはいまだに６万人以上の原発事故難民いる中、福島原発立地の大熊町と双葉町、飯館村などは放射能汚染がひどく、帰還困難地域になることを政府も認めています。そして、内部
被ばくした子供を持つ親達は将来の健康不安を抱えながら生活しています。

残念ながら、現在はこれら放射能汚染を消去するなどの管理技術は全くありません。低
ベル放射能は狭い地域であればその汚染源を移動させる（除染）こと
はできますが、それ以外は放射能の自然減少を待つしかありません。

福島原発事故では、最も影響の大きい放射能セシウム１３７の放出量は広島型原爆放出の
１６８個分でした。広島市を壊滅させた原爆のウランは僅かに約８ｋｇでしたが、事故当時、福島第一原発１～４号機には原爆約２４５発分のウランがありました。もしも福島原発事故が水素爆発
でなく、原子炉爆発だった
らもっと悲惨な災害になっていたでしょう。

 （２）使用済み核燃料や高レベル放射能廃棄物の隔離には１００万年必要

原発の運転で生じる使用済み核燃料は、まだ放射能を出し続ける高温の危険な状態で、その放射能レベルは原子炉に入れる前の新燃料に比べ約１億倍といわれています。その放射能レベル
が下がるには「およそ１００万年にわたって人間環境から隔離しなければならない危険物」（「隠される原子力・核の真実」小出裕章著）なのです。

政府はこれらの最終処分として、特殊容器に入れて地下３００ｍ以上の安定した深い地層に埋め立てる方針ですが、埋め立て適地、容器の腐食、地下水脈からの環境汚染の恐れなど、未解で
す。更に、埋め立て地を引き受ける市町村はまだありません。

使用済み核燃料は処分が決まらず、いわゆる糞詰まりの状態が１９６６年のわが国最初の原発稼働以来続いているのです。原発が「トイレなきマンション」と言われているのはこのためです。そ
して、廃炉にしても処分問題は残るのです。
　　　全国の各原発敷地内で一時貯蔵している使用済み核燃料は、今後は平均して約５．５年で満杯といわれています。（２０１０年９月　電気事業連合会資料）

以上のように、原発は使用済み核燃料が未処置のために将来にわたって運転できるものでなく、また、事故が起きるとその影響はあまりに甚大です。事故が起きても、起きなくても人の手に負
えるようなものではありません。

祖先は私たちにかけがえのない故郷を残してくれました。私たちも次の世代に安全な故郷を残す義務があります。さもないと未来の人々は生き残れないのですから。原発は人類だけで　なく、
地球と共存できるものではありません。

２．原発利権と結び付いた大飯原発再稼働　そして　原子力ムラ

６月１６日、「生活を守るため」、「電力不足」などを理由に、野田首相は安全対策や避難計画などを置き去りにしたまま、大飯原発再稼働を表明しました。

ところが、その本当の理由は、再稼働なしで廃炉になれば関西電力は原発や核燃料の資産価値がゼロになり、約６３００億円の損失となり経営に支障をきたすためでした。再稼働は、国民の生
活ではなく、関電を守るためでした。（中日新聞　６月２３日）

電力会社を中心に、政治家、政府、経産省、保安・安全院、などの官公庁、東大・京大を中心にした原子力専門家、原発の製造、建設関連の大企業、そして、上記の原発立地の一部の人々な
どが原発からの利益で結束しているのが原子力ムラです。

これらの人々は、東電をはじめ　誰一人として福島原発事故の責任を取らず、国民の安全への願いを無視し、福島原発事故が無かったかのように、またもや原発再稼働、原発輸出などで、日
本だけでなく輸出先を巻き込んで、再び危険な方向に導こうとしています。
再度　原発事故が起きたら、原発周辺だけでなく、日本は成り立たなくなると多くの人々が内心　感じている中で。

 ３．核燃料サイクル
　　六ッヶ所再処理工場およびもんじゅは度重なる工事延長と、それぞれ数兆円もの膨大な経費をつぎ込んでまだ、完工見通しがついていません。また、工事が完成したとしても、再処理工場お
よびもんじゅとも順調は稼働が保障されているわけではありません。

さらに、稼働中の再処理工場は周囲への放出放射能は原発1年分を一日で大気や海に放出するといわれています。英国セラフィールド再処理工場周辺では海の汚染と子供たちの白血病の増
加が報告されています。

すでに米国、カナダ、スェーデンは核燃料サイクルを中止し、英国も今年初めに中止したことは大きく報道されました。

核燃料サイクルはその将来性について完全に透明性の高い議論のうえに、経済性、環境汚染
面から、そして、核武装への疑惑を晴らすためにも核燃料サイクルはやめるべきです。

最後に
ドイツは福島原発第一事故に、原子力専門家を含めない、宗教家、哲学者、社会研究者などから成る原発問題倫理委員会を立ち上げ、結論は原発事故の影響の大きさから「原発は倫理的エ
ネルギーではない」として、脱原発を決めました。

ドイツの例を引くまでもなく、経済よりも何よりも全ての命を優先すべきです。

以上より、即廃炉　とすべきです。

50344 個人



50354 個人 自営業 ４０代 女性 脱原発の方向に大きく舵を切るべき。 大量のエネルギーを必要とする暮らしから、少しずつでも自然を取戻し、生活のペースをゆっくりしたものにシフトする時代にきていると思います。ハイエナジーが必要な暮らしの方向に進めば、
いつまでたっても、エネルギーは足りない、不足だ、ということにしかならないと思います。そうではなくて、今あるものでどのように暮らしていくか、その方向に全員が考えを変えていかなければ
ならないと思います。原発を減らし、ハイエナジーの暮らしからの脱却が必須だと考えます。

50355 個人 その他 ５０代 女性 0%案に賛成します 人間が完全にコントロールできない技術&地震大国の日本でもつにはリスクが大きすぎる

50356 個人 無職 ６０代 男性 「２０３０年に原発０」ではなく「即刻原発０」を望む 今回のパブコメは２０３０年までは多かれ少なかれ原発が維持されるという前提になっているが、今度事故が起これば日本は再起不能になるのは必至である。
猛暑のこの夏も国民の節電努力により電力需要は供給を下回ることは確定しつつある。今後はさらに新エネルギーの創設、省エネルギー製品の普及、そして需要家の節電思想が定着化し即
刻原発０で問題ないと考える

50357 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存度「ゼロシナリオ」を希望します。 福島原発事故により、

1.未だ10万人以上の避難者がいます。

2.周辺（周辺という言葉には個人差がありますが）の海産物・農作物は実害や風評被害により一次産業を苦しめています。

3.放射線による健康被害は未知数です。それによる精神的被害の発生。3.11以降ストレスが慢性的になってしまいました。特に子供を持つ親は敏感な方が多い。報道や友人の話しでよく聞きま
す。

4.放射線被害の認識の違いによって生じる家族間・地域間の亀裂も

5.国土を失ってしまった。（帰還困難区域の設定）
etc

これだけではありませんが国民に甚大な被害を与え、今も継続中である今回の事故。
二度とこの様な悲劇を起こさないためにも「ゼロシナリオ」を希望します。
原発ゼロの前提で未来のエネルギーを考え努力することが、国策で原子力を進めてきた国や無関心だった私達国民の責任だと思います。

50358 個人 その他 ４０代 女性 ３つの選択肢の中からは、原発ゼロシナリオを支持し
ます。

できるだけ早く、一つでも多く原発を停止し廃炉にし、ゼロにするべきと考えます。
また、それに代わるエネルギーは、自然エネルギーで充分まかなえると考えます。
温暖化対策のためにも、自然エネルギーと省エネの技術を有効に活用し、発展させていく必要があると思います。

50359 個人 その他 ５０代 女性 ゼロシナリオを選択します。ただし、直ちに０を希望し
ます。
私たちの命の自然を脅かす原発は必要ありません。
直ちに廃炉にすべきです。

・現在、福島で大変な事故が起こり、福島の方達の生活が帯びたかされていています。また、事故がなくても、微量の放射性物質が排気筒から漏れだしています。これまでもチェルノブイリ事故
により健康被害も起きています。このように原発は、今だけでなく将来にわたり命と自然を脅かすものです。
また、稼働していなくても事故が起これば危ないのは、今回の福島第一原発4号機の事故を見てもあきらかです。
　この日本を美しいままで次世代に引き継ぐためにも原発は廃炉しかありません。

50360 個人 学生 １０代以
下

男性 0% できるだけ早く全部の原発をなくしたい

50361 個人 その他 ７０代 男性 エネルギーを原発に頼ることに絶対反対します。
理由は下記の欄の通りです。

。理由は日本の国土が地震の断層の上に成り立っていること。一旦事故が発生した場合原発がコントロールできないこと。福島の事故の終息も見えていないのに更なる原発を再起動ないし新
設すること。関電の社長自身は「原発の再起動は電力不足とは関係ない、経営上の問題と公言しています。同様各電力会社が電力不足とは関係なく無節操に原発建設競争に走る可能性があ
ります。
一方、放射線の被害は徐々に拡大しつつあります。福島の被害子ども達に倦怠感、鼻血、食欲不振などの症状が見られると報道されています。これは私が広島原爆の直後体験した被爆の初
期症状と驚くほど似ています。広島での放射線量とそれに伴う病気との数値的因果関係はまだ明確にされていません。今だに影響が続いています。政府のいう低レベルの放射線量で大丈夫と
いう保証はありません。アメリカですら原発を凍結したではありませんか。その他核廃棄物の処理方法も確立されていません。

50362 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオ　　即時停止を願う 大事故を起こしたのに、すぐ再稼働し、まだ使用しようとする理由がわからない

50363 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 全シナリオで再生エネ比率が高く、電気料金負担が
大きいため、再生エネ比率見直しを求めたい。また、
将来性を考慮し、買取制度から関連技術発展による
低コスト化を目指すための制度への切替え等を検討
して欲しい。

原発比率で電気料金負担が変動するような資料の作りに見えますが、電気料金負担増は、原発を化石燃料で代替するコストよりむしろ再生エネルギー比率の増大が主要因だと思います。
今回の選択肢では、全シナリオで再生エネ比率が高く、現状の買取制度の下では、電気料金負担がかなり大きくなると思われますが、未熟な技術を無理やり利用するだけでは、将来性がない
ように思われます。
温暖化ガス排出削減のために、化石燃料比率を下げる必要があり、原発比率を下げるのであれば、再生エネルギー導入比率を大きくし、国民負担を大きくすることはある程度やむをえないと思
うのですが、現状の買取制度を踏襲した方法での負担増には反対です。
買取制度を廃止し、その分のお金を関連技術発展による低コスト化を目指すための補助金制度等へ活用し、技術革新による再生エネルギー導入比率のさらなる拡大や、国際競争力のある産
業としての発展につながるような方策を検討して欲しい。

50364 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 追加です。核燃料サイクルもこれまでの経緯を見れ
ば、経済の面から見ても、実用性においても破綻は明
らか。やめることを決めて、処理の方向に進めてくださ
い。後世にツケを残さないために可及的速やか
に！！！！！

上で尽くされています

50365 個人 その他 ５０代 女性 (1)原発ゼロのシナリオ支持

(2)全原発即時廃止、即時再稼働停止

子ども達の未来を少数の私利私欲、名誉にまみれた人々の言いなりになる訳にも信頼して託す訳にもいかないほど腐りきっていると考えます。
犠牲者、被害者の暮らしも未だ立て直せず、全国を汚染し、これ以上反省のない人々の話をいったい誰が聞くのでしょうか。
ましてや地震大国、人智の及ばない選択など思い上がりです。
どのような説明、説得も必要ありません。
原発がなくて電力が足りないと言うなら使用量が半分でもそれ以下でも必要な所に回しましょう。
そのように考える国民がどれだけ多いかご存じでしょうか。
夏の電力消費量は明確に不足のないことを証明しておりますが。
毎週続く終わりのないデモなどかつて日本にあったでしょうか。
未来を手放せませんが、これ以上の愚行が続けば原発を捨てると同時に国を捨てる方も増えることでしょう。

50366 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)ゼロシナリオを支持します。 福島の原発事故ですでに周知となりましたが、ひとたび原子力発電所がカタストロフ的事故を起こせば、我々の父祖が血と汗を流して生活を築いてきた国土が失われてしまいます。地震の活動
期に入ったと言われている今、活断層が縦横に入り乱れているこの島国で原子力発電所を稼動し、あまつさえ新規に建設までも計画するなど言語道断の選択と言わざるを得ません。この国の
過去を振り返り、未来を想うとき、原発ゼロシナリオ以外の選択肢はあり得ないと信じます。

50367 個人 無職 ８０代以
上

女性 原発比率をゼロにするシナリオを選びます。
現存する原発を即廃炉にし、危険な原発な稼働に強く
反対します。

原発比率をゼロにするシナリオを選びます。
現存する原発を即廃炉にし、危険な原発な稼働に強く反対します。

50368 個人 無職 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即刻0％を希望します。 万が一でも事故はありえます。そのために管理方法が確立されたエネルギーを使っていくようになって欲しいと思います。

50369 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロしかありません。もんじゆも即廃炉に。 全原発はただちに廃炉の決定を。
もんじゅも実験炉もすべての廃炉を求めます。
原子力はゼロへ。
なくならない核のゴミも含め、人間に扱えるものではありません。

50370 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 自分たちで100パーセント責任を持てないものを推進することはできません現在、将来にわたり危険があるものはなおさらです。将来に対する安全性の確認なんてできません。

50372 個人 その他 ４０代 女性 2030年までに原発依存度ゼロへ。可能な限り早期で
の全原発停止および廃炉を求めます。

高速増殖炉もんじゅの維持に一日5000万もかけるより、福島の原発事故を本当に終息させる事が大事だと思います。ごみ箱のない核燃料をこれ以上増やしたり、原発を操業し続けてごみをだ
し続けるより、原発を止め廃炉までの気の遠くなる様な時間をより安全に管理するために国は力を注ぐべきです。福島の事故を終息させる為に国民が何をどう思っているか、もっと耳を傾ける
べきです。

以下のWWFの意見に賛同し、支持します。（WWFのWEBより引用）

-----------

脱原発と大幅な省エネ・節電で、再生可能エネルギー100％の安全な未来を！
 
東京電力福島原子力発電所の事故は、改めて原発の問題の大きさを内外に知らしめるものとなりました。原発に頼らず、再生可能エネルギー100％で、世界全体が快適な生活ができる未来に
向けて、今こそ歩みを進めるときです。WWFは2011年2月3日に「再生可能エネルギー100%」を全世界で達成することができる、という報告書を発表しました。これを日本でも実現していくには何
が必要なのか、WWFジャパンは検討に着手しており、その過程を順次ご紹介していきます。検討プロセスには、専門家や事業者、NGOなどさまざまなステークホルダーに参画していただきたい
と考えています。

震災と東京電力福島原発事故がもたらしたエネルギー政策の見直し

2011年3月に東日本を襲った大震災と、それに伴う福島原子力発電所事故は、地震や津波の影響を受けたエネルギー・インフラの課題や、原子力発電所のリスクを、これまでにない形で明確に
する結果をもたらしました。

もちろん、これまでにも、地球温暖化対策という視点も踏まえて、日本のエネルギーのあり方の見直しは行なわれてきましたが、今回の震災は、その見直しの必要性をより強めることになりまし
た。

また、「電力供給が不足する」との予測から実施されるようになった「計画停電」や節電は、私たちにとって「必要なエネルギーとは一体何なのか」、過剰ともいわれる電気消費に「無駄はなかっ
たのか？」を改めて考え直させることにも、つながっています。

 
これから日本が選ぶべきエネルギーの将来として、持続可能で、地球温暖化の防止にも貢献し、原発のような放射性物質のリスクもなく、利便性も損なわれないような「再生可能エネルギー
100％」を達成するためには、一体何が必要なのか？　今そのことを、多くの人たちが考え始めています。

日本で再生可能エネルギー100%を目指してゆくために、WWFジャパンは、今後、以下の3点を前提にエネルギーの将来を達成するとしたら、何が必要になるのかを、既存の研究も参考にしなが
ら、さまざまな専門家・事業者・NGOの意見を聞いて検討し、その過程をこのウェブサイトで随時ご紹介してゆきたいと考えています。

風力、太陽光、バイオマス、地熱などの再生可能エネルギーが、全てのエネルギー需要をまかなう
大幅な省エネ（節電を含む）を通じて、エネルギーの消費量（需要）そのものを、その利便性を損なわずに、大きく減らす
原子力発電所の新規増設は行なわない。現在運用されているものは、原則として、一般的な寿命と言われている40年がきたら順番に運転を停止・廃炉にする。

WWFは、2011年2月3日に『エネルギー・レポート』を発表し、その中で、2050年までに世界の全てのエネルギーを風力、太陽光・熱、バイオマス、地熱といった再生可能エネルギーでまかなうこと
が可能であることを示しました。

持続可能で、地球温暖化も抑止し、そしてなおかつ全ての人々に必要なエネルギーを供給することが可能な、未来に向けた一つのビジョンとシナリオを示したのです。

その「全世界で再生可能エネルギー100％」というビジョンの達成には、世界各地でその未来を掴み取るための取り組みや政策が必要です。

もちろん、日本でそれを達成していくことは、容易ではありません。時間もかかるでしょう。

現状では水力発電を除くと、再生可能エネルギーがエネルギー全体に占める割合は1％強（水力を含めても5％弱）しかありません。風力や太陽光などの再生可能エネルギーについては、それ
ぞれの特性に由来する課題も指摘されています。また、原子力は現状で日本の電力供給の3割以上をまかなっています。

ですが、その原子力発電も、40年50年前から今ほどの割合で電力を供給していたわけではありません。
今、必要なのは、先を見据えて、これからどういう政策を立てて、エネルギーを変えていくか、ということです。

こうした新しいエネルギー社会は、同時に、刻一刻と深刻化する地球温暖化問題の抑制にもつながる、つまり、大幅なCO2排出量削減にもつながるものでなくてはなりません。

再生可能エネルギー100％の未来は、CO2排出量削減の観点からも必要なのです。

過渡期には、石炭のように排出量の大きい化石燃料から、天然ガスのように比較的排出量が少ない化石燃料へのシフトを行うことも必要でしょう。しかし、最終的には全てを再生可能エネル
ギーでまかなえる未来を目指すべきです。

 
どのようなエネルギーに頼り、どのようなエネルギーの使い方をするのか、という問題は、私たち自身の「選択」の問題でもあるはずです。

これまでにも日本では、想定される期間や形はさまざまながら、国内のエネルギーのあり方についての検討が重ねられてきました。

しかし、その多くが、石炭・石油・天然ガスを燃やす火力発電所や原子力発電所に対する依存を相当程度継続することを前提としたものでした。

また、これまでに政府などが出した最も野心的なシナリオでも、再生可能エネルギーの供給量は、（2050年時点では）40％～60％に留まっています。

そうした視点から、WWFが示した「再生可能エネルギー100％」を実現することなど不可能だ、と結論づけるのは容易なことです。

しかし、今やらねばならないことは、「いかにそれが不可能か」を追求することではなく、「どうしたらそれが達成できるのか」を考えることです。

そのための検討をさらに重ねて、私たち自身のエネルギーの将来を掴み取ることにつなげていきたい、そうWWFは考えます。

------

以上を政府に強く求めます。

50371 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅを始め、各原発はすべて
早急に廃炉。脱原発と大幅な省エネ・節電で、再生可
能エネルギー100％の安全な未来を。



50373 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 未曾有の災害を、
新しい技術開発のチャンスとしてとらえ、
新しい日本で世界をリードしたい。

世界唯一の原爆被爆国として、
震災によって多くの人命を失い、
原発事故にみまわれた先進国として。

いまこそ日本の高い技術力をもって、
原子力発電に頼らないエコ先進国家として
世界的な地位を確立することは
経済活動に於いても良い結果をもたらすと思います。

原子力頼りだったこれまでを素直に見直し、
方向転換をすれば、世界が日本に注目するでしょう。

私は、世界から惚れられるような、
「潔く、しなやかで、かっこいい国」の国民でありたいです。

50374 個人 自営業 ３０代 女性 ゼオシナリオを実行していただきたい。原発のない社
会を、未来に残したいです。

なるべくはやく、ゼオシナリオを実行していただきたい。
結局、ほんとに大飯原発の再稼働も必要だったのかも疑問です。
再稼働と同時に、火力発電を停止させたとも聞きましたし…。
雇用問題が起こるとも聞きますが、
廃炉に向けての作業員の雇用数も、相当必要なはずです。
地元への無駄なバラマキ等を考えると、廃炉の方が健全な動きだと思います。

目先の経済発展よりも、将来の海外評価と発展のために、
今は少しの我慢の時期だと思います。

きれいな川や海を取り戻し、
安心して子供が生み育てられる日本になってほしいです。
もう二度と、立ち入り禁止区域画で切る可能性が少しでもあるものなんか作ってほしくないし、動かしてほしくないです。
無駄に作って無駄に使う社会はもう時代遅れだと思います。

日本に生まれたことを誇りに思えますように、
どうかよろしくお願いいたします。

(削除)

50375 個人 学生 ３０代 女性 原発０シナリオを支持します。
さらに可能な限り、温暖化対策を強化することを目標
とします。

すでに福島での昆虫等への放射線の影響がでていると発表がありました。
唯一の被爆国である日本が再度の被爆地を出しているのです。
現在はまだ影響が報告されていないだけで、長期的な影響の可能性があるのを
私達は知っています。「次」はありません。

地下に埋めた廃棄物は「処理完了」ではありません。
未来の子供達に負の遺産を残しているだけです。
処理方法も、事故の際の対応もままなっていない、未知の力に頼りきった生活をすべきではないと考えます。

政府が方針を決定すれば、そちらに向かって研究や努力が行われるはずです。
今までの楽な方針から方向転換を行う良い機会だと思います。

50376 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電所は今すぐに稼働を止め、ゼロにすべき
です。

福島の事故を見てもわかる通り、地震国の日本に原子力発電所は有ってはならないと思います。
また、使用済み核燃料の処理も不透明で、未来に負の遺産を残すべきでは無いと考えます。
2030年などと言っている場合では無く、今すぐ原子力発電所はゼロにすべきです。

50377 個人 自営業 ６０代 男性 原発即時０％を希望します。 政府及び電力会社を全く信用できません。未来の人達に負の遺産を残すことはできません。危険な原発から脱し、自然エネルギーの開発に力を注ぐべきです。

50379 個人 自営業 ３０代 女性 原発をなくしてほしい。 電気を減らすことはまだまだできると思います。
普通に生活しているだけでも街中に余分な電気があると思うからです。
本当の節電は、国の方針がはっきりしていて国民が納得していないと実現しないと思います。本当に原発をなくすと表明し、それに変わる自然エネルギーの計画をはっきり示してくれれば、伴う
節電に対してNOという人は少ないと思います。それとも原発をやめられない他の理由があるのでしょうか。

記述スペースの制約から、以下、簡潔に骨子を述べます。

このパプコメ資料では、原発のパーセンテージが選択肢になっているが、非専門家である国民には0%以外の案の妥当性について判断のしようがない。これらの原発事業の継続案がなぜ必要な
のかについては論理的な説明がなされていない。また、原発の継続が真にどうしても避けられないならパプコメの必要もないはずである。首相がかつて脱原発依存を約束したにも関わらず、選
択肢として原発比率が提示されていること自体に困惑を覚える。できるだけ早期に原発に依存しなくて済む状態に移行するために、どのような工程が必要で、とりえる選択肢として何があるの
か、代替エネルギーとして何を開発していくのかについて選択肢が提示されているのならまだ理解できる。つまり、これは、検討の順序が逆である。政府は、まず原発の廃止がどこまでにどの程
度可能かを先に検討するべきである。その上で、当面どうしても残らざるを得ない原発があるなら、その規模と個所と期間について明確にし、それらをいつまでに廃止できるかを提示し、それに
ともなって生ずる課題や選択肢を提示すべきである。

そもそも、2030年の目標を検討するという検討のあり方に問題がある。エネルギー政策には、長期的な視点が不可欠であることは理解できる。しかし、電力需要の予測は今後の技術開発やエ
ネルギー消費動向の分析、予測により常に見直されるものであり、政策も戦略的に決定されるべきものと考える。これは、既存の枠組みや手段をどのように活用していくかを検討するより現実
的な課題である。しかし、現下に問題となっているのは、2030年にどのようなっているべきかを語ることではない。いつまでに原発依存からの脱出を行うかの目標設定である。そのための制約や
限界点について明確にした上で、実現可能な目標設定を行うことである。一方で原発即時全廃という議論も現に存在し、このパブコメ資料自体2030年でゼロという選択肢を提示している中、こ
の選択肢案はその実現時期を明確にすることを避けて、2030年というどうでもいい中間点の状況について根拠のない選択肢を提示して原発廃止の議論から目をそらすものと言われても仕方な
いのではないか。実際に、2030年でゼロということはそれまでは一定比率で原発が稼働を続けることを含意しているが、それをいったい誰が了承したのか？その議論が先にあるべきではないの
か。そうした本質的な議論を避けて、この時点で2030年の目標を設定することにどういう意味があるのか、私には全く理解できない。しかも、ここで提示されている0%以外の案は、自然な廃炉を
迎える現行機の廃止以外については何ら約束しない案であり、むしろ老朽化した原子炉に対して、新設の原子炉建設を認めるために設定された選択肢と思える。あるいは、国民の理解が得ら
れない現在停止中の原発の再稼働に道を開くものでもある。これは中庸を好む大衆の心理を逆手にとった巧妙な選択肢の設定という指摘も見かけるが、少なくとも、原発廃止を実現するため
の工程に関する議論をすることもなく、目標設定を避けて意味のない中間地点の曖昧な議論に国民を誘導していると批判されても仕方ないのではないか。

また、環境問題については、CO2削減を世界に対して約束してきていることから議論に組み込まざるをえないのは理解できるが、原発がCO2を出さないという説には多くの疑問が提出されてい
るだけではなく、それより悪質な放射性物質がすでに大量に排出された事実を考えた場合、温室効果ガスを出さない主要技術として原発を取り扱う発想は捨てる必要がある。三案の比較を読
むと、原発の比率が高いほど温室効果ガス排出削減の点で有利であり、自然エネルギーシフトを進める原発ゼロの案は、この点では同等だが、化石燃料をより多く消費する上に、省エネ対策
などの投資がさらに必要でエネルギー・コストはもっとも高いことが示されているが、これが20年近く後の事であるのを考えると到底公平な比較とは思えない。むしろ、自然エネルギーシフトが高
くつくことを印象づけようとしているようにさえ見える。原発のコストについては、福島第一の事故の後始末に係るコストを参考に、安全対策を立地から見直すコストを計上するべきであり、また事
故が再度起こった場合の対策費をどのように考えるのかについても原発に係る国の制度を根本から見なおした上で国民に示すべきである。社会が負担するコストとしては、原発が一番高価で
あるという研究も存在し、実際、原発が建設される自治体への多額の交付金などが原発のコストに計上されていないことは既に明らかにされている。この比較では、そうしたコストがどのように
組み入れられているのか明確ではない。概要だけではなく、コストを算出した明細を開示し、専門家による検証が可能なように配慮するべきである。国民のだれもが非専門家ばかりではない。こ
れらの前提が整理されないまま提示されている原発継続案は、候補とするには検討が不足していると言わざるをえず、このパブコメ資料では、国民的議論を行うための前提が整理されていると
は考えることができない。

以上から、意見をまとめると次の通り。

（１）この選択肢には全く意味がない。政府は、原発を全廃すると仮定した場合の工程を作成し、これを実現するために課題となるのが何かを明確に国民に示すべきである。
（２）その課題解決のために必要不可欠であるとするなら、原発の一定数の存続について必要な施設料、箇所、期間について工程全体の実現性の観点からありえるシナリオを提示するべきで
ある。
（３）コスト試算と環境対策については、詳細な検討仮定を全て開示し、専門家の議論を広く行えるようにした上で、こんな短期間ではなく、少なくとも半年程度の議論期間を設定し、より現実的
かつ国民のコンセンサスが得られるものとすべきである。

50378 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 この選択肢には全く意味がない。政府は、原発を全廃
すると仮定した場合の工程を作成し、これを実現する
ために課題となるのが何かを明確に国民に示すべき
である。



50381 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 全原子力発電の廃炉 事故が起きたときの被害が取り返しのつかないほどすさまじく、
また原発事故が起こって欲しくないから。

今の電力会社や政府に原発を預けるなんて恐くてできない。

50382 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 原発を廃止して自然エネルギーに転換してください。
日本の将来・子供達の未来に原発は必要ないです。
日本の美しい自然や生態系も守ってください。
お願いします！

50383 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 日本を原発0キにしてください。
もんじゅを廃炉にしてください。
なるべく早くしてください。

原発は危ないです。国と電力会社とその関係者だけが潤いますが、国民には恐怖でしかないです。迷惑被ってますので、原発0を望みます。

50384 個人 その他 ３０代 男性 原発継続に対する社会的合意形成の難しさ、代替発
電の開発による新産業組成の可能性などを鑑みれ
ば、ゼロシナリオが最善である。しかし現実的な電力
供給能力を鑑みれば、移行期間中の原発利用はある
程度仕方がない。

昨今のデモを含む国民的運動・議論を見れば、世論を原発の継続もしくは廃止のどちらか一方に統一することは政策的に大変難しいことが伺える。更にそのような運動の内容を見ると、エネル
ギー政策の効果・効率に関する客観的な議論は殆ど皆無であって、その殆どが反原発イデオロギーによる闘争と化していることから、実証的データの提供等の施策はあまり効果のないものと
思われる。

一方でエネルギー政策よりも更に広範な視野に立ってこれを経済・社会政策として捉えると、原発に替わる電源開発によって、被災地の復興や国際競争力ある国内産業の組成の可能性が拓
けることが分かる。

具体的には、供給側には風力・地熱発電の開発や日露間ガスパイプラインの建設、海底エネルギー資源の利活用等があり、需要側にもスマートグリッドや電化住宅の普及促進等がある。復興
支援予算を一部組み替え、PPPやPFIといった枠組みを積極的に取り入れれば、これらの政策を短期間で世界に先駆け実現することは十分に可能であると思われる。

ただし、これらの施策だけでは原発を全て代替することは難しく、最終的には原発の役割も残るものと思われる。とはいえ、原発の是非というイデオロギー対立を回避するためのアジェンダとし
ても、日本経済・社会の成長という視点においても、このようなアップサイドの議論は重要と思われる。

なにより天然ガス輸入による貿易赤字の継続は日本経済全体にとって、まったく持続可能な状態とは言えない。昨今の欧米における経済・金融危機による資本収支への影響を鑑みれば、早
晩、経常収支全体が赤字に転落することは容易に想定でき、その見通しが立った時点での日本経済・金融への影響は深刻なものとなる可能性が高い。経常収支赤字国の赤字セクターの債権
（日本国債）がどのような評価を受けることになるかは自明である。

そこで、このようなイデオロギー対立を早期に収束させた上で、本問題が経済・社会全体に及ぼし得る影響を吟味し、その上で問題解決と経済・社会復興の両方に資する政策の導入が急務で
あると思われる。枝野大臣の言うように、政策の内容と進め方によっては、原発廃止は長期的に経済に悪影響を及ぼすものではない。まずは昨今の原発議論への対症療法的な対応をやめ、
早期に結論（原発の中期的な廃止）を出すことに集中すべきと思われる。

　福島原発の事故は人災と事故調により原因つけられています。ということは未曾有の地震と津波が無くとも、また設計設備が最高であったとしても事故は再び起きる可能性が高いということで
す。
だから０を希望します。

また0にする期限が設けられていません。日本全体が地震の活動期に入ったのですから原子力発電の是までの時代と同じで安全は保てません。
また原子力の核エネルギーはコンクリートや金属を疲弊させるので、経済界の経済重視の思惑での原発使用期限の延期は止めていただきたい。

世界共通言語としての本当の意味での冷温停止にまでもっていく事自体数十年時間が必要です。
原発ゼロは廃炉の意味で使わせていただきます。

科学技術会議政策委員会による科学技術基本計画に関する論点整理 を拝読いたしました。http://www.mext.go.jp/b_menu/shingi/kagaku/kihon324.htm
新調にかつ真摯に今後のわが国の科学技術の発展の為に書かれた文章でした。
しかし「最近のものづくりの現場で発生している事故・トラブルを深刻に受け止め、技術立国日本の立て直しが急務  」とあるだけで
原子力発電とその発電所に関わる技術は科学と密接でありながらあの大事故から学ぶ姿勢は余りかんじられません。平成１２年３月２４日の作成でありながら。
以下引用
＞科学技術創造立国の「目指すべき姿」

「科学技術創造立国」の実現とは、科学技術を活かし

    「知識の創造と活用により世界から尊敬される国」
    「安心・安全で快適な生活ができる国」
    「国際競争力があり持続的な発展ができる国」
引用終わり

以下引用
＞上記戦略を、科学技術政策の実行の場で具体化していく上で貫かれるべき基本的な姿勢は、以下の通りである。

    世界水準の高い質の重視
    自律性、個性の尊重と責任の明確化
    機動性、スピードの重視
    長期的な視点に立ったストックの充実強化
    グローバル化とネットワーク化への対応
    縦割り的な閉鎖性の打破

引用終わり
　縦割り閉鎖性を打破して、実現すべきエネルギー開発、技術革新を進めるのが当然と思います。

原子力発電所を世界的意味での「冷温停止」にまでもっていった先に石棺があるわけで、其処にいたるまでの人力と時間はお金を生むようなサイクルにすればよいと思います。

●仙台市の試みである藻類バイオマス
http://www.city.sendai.jp/business/d/sourui.html

●メタンハイドレードの削掘

●海水からの核融合
大日本スクリーン製造(DNS)が100%出資するグループ企業のクォーツリードと日大の研究

●九州大学のカーボンニュートラルエネルギー国際研究所
は文科省が2007年度に文部科学省（MEXT）により創設された「世界トップレベル研究拠点プログラム（WPI）」の6つ目の最新拠点
水素エネルギー社会やCO2の効率的な回収、地中・海洋貯留（CCS）または有用製品への転換に向けて、障壁を取り除き、技術的ブレークスルーを可能にするために必要な科学を創出するこ
とを目的としています。

それぞれの企業大学の研究機関は各省庁で認め推進していたりします。
 科学技術基本計画に関する論点整理 にあるように縦割りを超えて横で繋がり
利権や既得権益に屈することなく既にあるシンクタンクや企業大学の研究機関個人レベルの研究を吸い上げ吟味し
発展させてください、

其処には雇用創出や経済発展の可能性があると感じます。

勿論太陽光であるとか風力地熱などももっと予算をつけて研究開発すべきと思います。

研究者を育てる為に科学に理解と興味を持つ子供達の教育も不可欠です。
子供の教育と子供の人数の確保と子供の命を守る事も
否人と動物の命も含めた上でエネルギー環境も考えていただきたいと存じます。
省庁を超えた存在の内閣府だからこそ取りまとめる事が可能と期待します。

政府に所属する方も自分の命家族の命友人の命を安全に保つ為にはと言う視点をお持ちいただきたいと思います。

日本の歴史を今後も綴られるように日本の存続日本の発展がありますように
と願います。

最後にみなさまの健康を願います

50380 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」2030年までといわず日本列島の
地震活動期に入った現在、悠長な事はいわず、即刻
原発ゼロへ向けて動いていただきたいです。

◆脱ないし減原発は必須の国民合意
今回の原発事故の被害の甚大性、進まぬ後始末を見ていると脱原発は必須であり、かつそれは政府でも決定済みの基本方針のはずであり、また各種の世論調査から見ても大多数の民意で
ある。

従って、今回の政府シナリオの内、(3)の原発20～25%案は許容できない。しかし(1)の原発ゼロ、(2)の原発15%シナリオも内容としては過剰に再生エネルギーに頼った案であり、確実で迅速な減
原発のシナリオにはなりえない。

◆まずは火力による電力の安定確保
早急で確実な脱原発を達成するためには、まずLNG火力で必要限度の電力を確保し、しかる後ゆっくりと再生エネルギーへの転換に取り組むべきである。
火力は以下の区分で施策を実施すべきである。
　　　・まずは既存火力の掘り起こしとその高効率化
　　　・新規LNGコンバインドサイクル建設の加速
　　　・常用コージェネ自家発電普及の促進
この内、既存火力の高効率化分は実質的にCO2発生ゼロ、燃料費ゼロの電力と考えることができる。従ってソーラー等の再生エネルギーに投入しているのと同等の政策的支援を講じて実施を
加速すべきである。

常用コージェネ自家発電は短期間に設置が可能な点が有利である。余剰買い上げの制度を整備するとともに現在は主要都市部に限られるガス導管インフラの拡大を優先事項とすべきであ
る。

◆原発の再稼働は安全が前提で、かつ必要最低限度に
電力危機と騒がれた今年の夏、ピーク電力は休眠火力の掘り起し、一定の節電、そして広域融通があるならば原発は２基でも乗り切れることが証明されつつある。この実績は厳然たる事実とし
て認識すべきである。

それでも一部の電力管内では逼迫した場面もあったことを考慮して、安全確保を前提に新設火力が立ち上がるまでの間、もう少し再稼働台数を増やすとしても７～８基を超える再稼働は不自然
である。

その結果必要となる廃炉については急がないが、廃炉の際はLNG火力発電への改造を選択肢として考慮すべきである。これにより蒸気タービン発電設備、送電設備、保安設備等が継続利用
できて投資が節減できるとともに地元への経済効果も継続できる。

◆ソーラーは効力を区分して取り組むべき
ソーラーはピーク需要時の脱原発の設備置き換えに寄与する《優先確保ソーラー》と、それを上回る設備でCO2低減や化石燃料輸入量節減にしか貢献しない《選択確保ソーラー》に区分して取
り組むべきである。

《優先確保ソーラー》
たとえソーラーが潤沢に確保されたとしても、日没後の19時台の負荷は（原発を含めた）火力で対応せざるを得ない。従って、ソーラーがピーク時の発電設備としての（原発を含めた）火力の置
き換えとして機能するのは昼間の最大負荷と19時台負荷の差の部分である。この量を今夏の全国のデータで集計すると1000～1500万kWとなるが、これが優先確保ソーラーであり、この部分に
ついては買取制度等のインセンティブを設けて優遇することも価値がある。

《選択確保ソーラー》
CO2低減や化石燃料輸入量節減にしか効果を持たない選択確保ソーラーについては既存火力の高効率化といった他の選択肢との費用対効果を見極めたうえで導入を図るべきものである。

例えば既存の100万kWのLNG火力をコンバインドサイクルに改造すると効率アップで実質的に50万kWの燃料代ゼロ、CO2発生ゼロの電力を確保するのと同じ効果がある。
 もしこの50万kWに見合った年間kWhをソーラーで賄うなら（設備の有効利用率12%で）定格420万kWのソーラー設備が必要で設置費は1.4兆円となる。これはどう考えても得策ではない。少なくと
もこの部分にまで42円の買取価格を設定することは無用である。

◆風力買い取り枠の拡大
今回は買取制度の発足と同時に風力買取り枠が問題になったが、その限度枠を決めているのは（送電線の話だけではなくて）どうやら深夜の電力需要が少ないときに突然風力が目一杯発電
をした際に火力発電の“下げ代不足”が発生することのようである。
ただその数値は原発がベースロードとして稼働していることを前提にしたものであり、減原発が始まった今、その理由による風力の買取枠は見直すべきである。

またこの種の議論では決まって発送電の分離が話題になるが、この話は電力会社のメンタルな問題というよりは下げ代とのバランスや潮流といった技術的な問題であり、どこのどの組織が担
おうとも変わらない課題である。それを電力会社の体質や制度の問題にすり替えて不毛な議論にしてしまうことは事の本質をうやむやにするものである。

◆議論には原発の原価の適切な反映を
今回はたとえばソーラーに異常な買取価格を設定したこと等で、原発比率を下げて再生エネルギーの比率を上げるとコストアップで国民経済が云々、といった議論がまかり通っている。しかし原
発は各種の政策的交付金、今後の後始末といった途方もない外部不経済を隠し持っての安価な電力である。
そうした費用を極力電力会社の直接負担や引当金として反映させることにより、その他のエネルギー手段とより経済合理的な比較判断がなされるようになることを望むものである。

50385 個人 無職 ６０代 男性 2030年時点での原発はゼロとする。但しその代替を
不安定な再生エネルギーに過剰に頼ることは非現実
的である。まずは投資効率が高く確実に原発代替電
力が確保できるLNG火力を基軸にシナリオを描くべき
である。



50386 個人 自営業 ８０代以
上

男性 0%は即実現を！ 未来にわたって安全で穏やかな日本を維持するために、目先の経済や電力に左右されるべきではない！
子孫の生命を守るため！
核廃棄物（死の灰の負担のつけをこれ以上　後世に残すな！）

50387 法人・
団体等

法人等 ３０代 男性 原子力発電の即時中止と原子力発電所の廃炉。一時
的に火力発電を主に利用しながら自然エネルギーへ
のシフト。

福島第一の事故処理をみても明らかなように、現在の人類では放射能を安全に扱うことは不可能です。また、事故が起こっても誰も責任を取らないことが明白になりました。現在まではアメリ
カ、日本政府、メディア、経団連がスクラムを組んで、原子力に対する楽観的な情報しか流さず国民を欺いてこれましたが、多くの真実が明るみになりました。ここまで危険かつ無責任かつ維持
費に莫大なかかる発電方法を続ける意味がありません。未来の日本のために即刻中止しか選択肢はありません。

50388 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロを強く希望します。 最悪の原発事故が起きたのにかかわらず、その翌年には再稼働してしまう国の姿勢はどうかと思います。
現在のエネルギーに占める原発は低くなっていて、それでもなんとかやってます。
原子力ムラのために推進されるこの日本の仕組みをどうか変えて欲しいです。

50389 個人 自営業 ５０代 男性 原発は将来的に廃止し、新しいエネルギー政策へ舵
をきってほしい

　いきなりすべての原発を廃炉にするのは無理かもしれませんが、将来的に原発を廃炉するという方向に賛同します。政府はきちんとそれを具体化する政策を発表し、立法化し、原発に替わる
エネルギー政策を実施していくべきです。
　また、東電を国有化した以上、すべての情報を開示していただきたい。ビデオなど一部隠蔽するというような卑劣なことを行えば、ますます国民からの信頼を失うことになります。
　原発廃止はほとんどの国民の願いです。それが民意だとすれば、政府はそれを具現化していくのが民主主義というものでしょう。

50390 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
選択肢の中からゆけば１のゼロシナリオです。
最も求めるものは、即刻原発ゼロです。

未来の子供たちがあたりまえに生きられる地球を残すのは
今を生きている私たちです。
いつ巨大地震が起きてもおかしくないこの日本の国で
今後も原発を稼働させることにより
地球規模の汚染のリスクをおわされることになるのは
安心と発展の未来を生きるべき子供たちであり
未来と今に最も重要な選択が
一部の人の利権よ私利私欲に左右されることは
あってはならないと思っています。
私は、経済成長や発展よりも
地球環境がこれ以上ひどくならない道を、選びたいです。

50391 個人 自営業 ４０代 男性 2030年までに原発0%の原発ゼロシナリオをとるべき。 出来るかぎり早く原発ゼロに向けた政策をとるべきである。福島原発事故がいまだ終息せずに、多数の避難者がでているなかで、原発を再稼働するべきではないし、ましてや新たな原発を開発
するべきではない。現在稼働中の原発もすみやかに停止させて、再生可能エネルギーなど原発に代わる新しいエネルギー政策をとり、原発のない社会を築くべきである。

50392 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 選択肢の中では、原発ゼロシナリオの追加対策後を支持します。

私は人為CO2による地球温暖化説は支持しておりません。
従って、何らかの燃料による火力発電所の増加には反対するものではありません。

また、このエネルギー問題という言葉も恣意的で良くないと考えています。
この場で問われているのは、発電手段としてのエネルギーなので、電気問題というのが単純明快な概念です。

経済、ビジネス的には、廃炉技術を確立すれば、今後世界中での廃炉ビジネスをリードすることが出来るでしょう。

50393 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力エネルギーに依存しない生活を１００パーセン
ト支持します。

まず日本が原子力を持つことは、非核三原則にも反していますし、地震大国日本においての危険性は今回の地震で改めて確認できました。その危険性を踏まえた上で、このまま原子力を撤廃
しないという政策をとるのは、国民全体を危険に晒しているのと同じです。それに加えて、電気料金の値上げや東電への国税による援助は、原子力エネルギー以外の選択を行った上での増税
や値上げには納得出来ますが、現場では国民の意思を全く無視したものであり、民主主義国家であり、国民の代表であるはずの政府が行う政策とは到底理解出来ません。早急な対応を求め
ます。

50394 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロ コントロールしきれない物はいらない。

50395 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の再稼働および建設に反対します。
つまり「2030年原発ゼロシナリオ」を選択します。

日本は地震が世界で最も多い地域です。当然津波も。「想定外」では
ありません。近年では4000ガルというような常識を超えるレベルになって
います。耐え得る構造物はありません。
　地震の少ない欧州のような段階的廃炉の選択肢はあり得ません。

　また原発のコストの高さはすでに「原子力のコスト(岩波新書)」などで
立証されています。
　経済性や国際競争力からは原発を選択することはできません。

　そもそもGDP成長率がエネルギー消費量を考える元になっていますが、
ドイツではGDP成長率とGHG(温室効果ガス)排出量は反比例しています。
GDP成長率はエネルギー消費量を減らせます。

　省エネや自然エネルギーに対しても、「経済的負担が大きくなる」と
していますが、わずか数年の電気料金で取り戻せるのに、なぜ「負担が
大きい」のでしょうか。イニシャルコストだけで、ランニングコストを
考えていないように見えます。

　電源構成はピーク瞬時の電気需要に対して構成されます。したがって
ピーク瞬時の需要を下げれば足りるのに、年間電力消費量で考えられて
いるようです。
　八幡東区で「新日鉄」などがやっているように、ピーク時の料金を
10倍まで高くする仕組みを入れれば、ピークの消費を下げられます。
　電源構成は瞬時の対応ですからその点から考え直すべきです。

　以上により、原発に依存する必然性はなく、逆に動かすことのリスクは
限りなく高いため、即時のゼロシナリオを求めます。

50396 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存度は０％を志向する。 平和利用であれ兵器としての利用であれ人間が核物質を利用することに倫理的な理由で反対する。畢竟その影響が数万年という単位に及ぶ物質は人類が弄ぶべきものではないと考えるから
である。それはヒトのクローンと同一線上にある。技術的に可能であろうと経済的に有益だろうと、「してはいけないこと」が自ずとある。そして核物質の利用はこれに当たる。従って、「１００％安
全な原子力発電所」が可能であろうと、経済上の必要があろうとそれは許されない。

50397 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ゼロシナリオ 金権体質の原発に依存する社会の基本から変えなければ、また、原発事故はいつでもおきる。原発ゼロから日本が変わるはずである。

50398 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 2030年にエネルギー比率をどうするのか、原発比率
の選択肢は3つとのことですが、3つの中なら0%です。
しかし2030年ではなく出来るだけ早い時期に脱原発を
実現すべき。

出来るだけ早い時期に原発ゼロを実現すべき。福島の事故が無くとも原発稼動は原発労働者の被曝、周辺地域及び海への放射能汚染が必ず伴うもの。元々原爆の被害国であり、ましては今
回の福島の事故を経験して尚原発稼動を続けようとするなど、人道的倫理的にいっても間違ったことであると思う。福島第一は全然まだ収束していない。先の目途さえついて無い。
その議論の前に、税金を投入し実質国営となった東京電力を存続させること自体理解できないし、事実を隠蔽し続けているのに、証拠映像他も全て公開するよう指示しないのは何故でしょうか?
何故何時までも東京電力に捜査が入らないのでしょうか。またこの夏を越しつつあることで原発が無くとも電力は足りていることが証明された。今のままでも。電力自由化を進めれば、再生可能
エネルギーだけではなく、巷に余っているエネルギーも合わせ、（工場の自家発電、ごみ焼却場、他‥）、真面目な国民が節電を進めれば、危険な原発なしでも産業も市民の生活もやっていけ
る筈です。それにまだ再生可能エネ、その他の発電方法、蓄電器技術も開発途上、開発途上という事はどんどん発電能力を伸ばす可能性が大きいということ。また雇用も生み出し（地方にも沢
山）、今ここで世界的な成長産業であるこの分野の開発・発展を進める事は、経済的な国際競争力を高めることにもなる。ここで出遅れたらみすみすチャンスを捨てる事にもなるのでは。
二度の原爆被曝体験を持ち、今回福島の事故を経験してしまった日本は、原爆の恐ろしさを世界に伝え、危険且つ核廃棄物を将来世代に押し付ける破綻的な原発依存から抜け出す、せめて
今からでも建設的な未来を選択する使命もあるのでは無いか。海外も日本のとる選択を注視していると思う。「核の傘」問題もよく取りざたされるところだが、だからといって日本が核武装の選択
肢を残すために原発をつづけるとしたら、それにどだけの意味があるのか。国際的に評価を受けるでしょうか。日本が示すべき将来像はそうではないと思う。
ここに至ってもまだなおはっきりとした脱原発姿勢を示せないのならば、私は国に対し幻滅する。15%シナリオでも、原発の増設をして成り立つ数字ですね。そんなのはあり得ない。そもそも本当
に出来るだけ早く脱原発を進めたいならば「2030年に」エネルギー比率をどうしようかなどという悠長な話は出てこないはずだ。原爆の日の式典に首相から「中長期的に」脱原発を、などという言
葉が出ること自体も、福島のどこかの市長がいうように、本音ではやる気が無いとしか感じられない。広島、長崎、福島の人々を犠牲にし続け一部の人々が働き以上に利益を得続ける今までの
システムを変えようとしたくないのだろうと。松戸市も福島仲通程では無いが線量が高い。色々な恐れの中で生活している。東京電力に損害賠償請求したい位。政治家は選挙のことばかり考え
るのではなく、国民全体の生活を本当に考え、国の未来を真摯に考える政治を行ってください。国民の税金でその為に雇われているのだから。

50399 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発ゼロに一票です。 日本が、原発に頼らない国になることを望んでいます。人間が、地球の生き物のひとつであり、共存していく動物であることを忘れてはいけないと思います。福島の事故で、放射能の恐ろしさを
再確認しているはずです。国民を惑わせ、一部の金銭的利益を得ようとする今の状況を変え、安全ですべてに優しい日本を取り戻すべきだと考えます。原発に依存せず、人間として豊かに暮ら
せる日本を心から望んでいます。

50400 個人 自営業 ６０代 男性 ３つの選択肢から選ぶなら0％ですが、2030年では時
間がかかり過ぎです。政府が原発を0にすると明確に
目標を設定し、工程表を作成すべきです。その期間は
可能な限り短く、最大限10年以内には実現すべきで
す。

結論から申し上げて0％以外にあり得ません。原子力はエネルギー需要を満たす手段としてそもそも使うべきでないと考えます。まず安全性を考えると、原発は100％安全でなければなりません
し、これまで推進側の人たちは絶対安全なので、事故時の対策も考える必要がないという態度をとってきました。しかしながら科学技術に100％安全ということはありえません。
　飛行機や自動車も事故を起こします。だからといって、飛行機や自動車の使用は認められないと言う人はごく少数でしょう。我々は多少（0.00...％）の事故の可能性は受け入れて利用している
わけです。ですが原発の安全性の問題は本質的に異なります。原発で事故が起きれば、その及ぼす影響は時間的にも空間的にも桁外れに大きなものとなることは、今回の事故をみれば明ら
かでしょう。
　さらに言えば、事故が起きなければよいということではありません。最も本質的な問題は廃棄物です。この問題に対する解決策はなく、現状は原発は稼働すればそれだけ廃棄物は増える一方
です。廃棄物を次の世代に押し付けるべきではありません。
　３つの選択肢から選ぶなら、0％しかありませんが、2030年というのはあまりにも時間がかかり過ぎです。まず政府が、脱原発依存などというあいまいな表現でなく、原発を0にすると明確に目
標を設定してください。その上で、原発0に向けた工程表を作成すべきです。すなわち、直ちにすべきこと、5年以内にすべきことという具合です。その期間は可能な限り短い方が良いですが、最
大限、10年以内には実現すべきですし、それは十分可能だと思います。
　直ちにできること、またすべきことは、次のとおりです。
１．原発の新増設をしないこと。建設中のものは直ちに建設を中止すること。
２．高速増殖炉を廃炉にし、再処理工場を閉鎖すること。
　再処理を含む核燃料サイクルを断念し、これ以上の予算をつけないでください。
３．すでに廃炉が決まった、福島第一１～４号機以外の全原発を仕分けし、危険性の高いもの、老朽化の進んだものから順次廃炉とすること。
　現在のように、原発0という明確な目標もないままに、なし崩し的に原発を再稼働させていくことには、断固反対します。

50401 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ(即時) これだけ悲惨な現状を引き起こしたにもかかわらず
責任を取らず経済がさらに悪くなるからという理由で
原発を続ける政治はどうだろうか？
何一つ賛成出来ないが原発だけでもなしにすればまだ見直せる
本当に必要だと思っている人は自分達が原発の近くに住めばいいよ
代替エネルギーは儲かるまでに時間がかかるかもしれないし
利益になる人達は今原発で恩恵を受けている人と違うだろうし
電力システムの流れを壊すことになるだろうが
それ以外の人は特に関係ないよ
今まで政治に興味のなかった人と同じで原発はこの国に住む人全員に関係している

下手な文章で読む人には申し訳ないですが伝わりますように…

50402 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉。 もう放射能をあびたり、未来に残したり、どこかの国に押し付けるのは嫌です。もう、あの日以前に戻れないのだなあ...と、思わない日はありません。もう戻れないのです。

50403 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 稼働中の原発の即時停止、原子力に依存しないエネ
ルギー政策を希望します。

福島原発で起こっている災害を鑑みれば、このまま原子力発電を継続することは考えられません。どれほどの放射能汚染がされているのかわからない現状、早期の脱原発を希望します。稼働
中の原発の即時停止、停止中の原発の廃呂を進めて欲しいです。

50404 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 運用コスト及び廃棄物の処理完了までの、技術が確立されておらず、トータルコスト及び事故時の経済的人的リスクが大きすぎる。
１０万年に一度のリスクは、１秒後にも起こりえるリスクであり、想定外ですまされない。

50405 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存は0%。最終的には完全廃炉とし、原発はで
きる限り早くゼロにするべきです。再生可能エネル
ギーの研究・開発に投資をすべきと思います。

安全性が確保されているとは思えない原発に依存していくことはもちろん、再稼動ももってのほかです。福島を繰り返してはいけません。
遠くない将来には完全廃炉とし、原発依存が0%になることを目指すべきです。
同時に、再生可能エネルギーの研究・開発を早急に進めていくべきだと思います。もちろん太陽光のみに偏る必要はありません。日本国内でも地域によって実施できるものが異なってくると思
います。風力発電が有効な地域、地熱発電が有効な地域。画一的ではない、地域の特性を活かした、エネルギー政策が必要と思います。
また、電力会社が全て一握し、国民のエネルギー洗濯の余地のない状態を変えていく必要もあると思います。
国民1人1人が省エネ、節電を心がけることは大切です。しかし、必要以上に電力不足になる不安を煽り、だから原発が必要だというような考えに誘導しようとしている、現在行われている、国民
への節電を求める動きは、あってはならないものと考えます。



50406 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ・自己資本で原発事故に対応できない電力会社は法
的処理せよ。
・再生可能エネルギー利用を拡大するため、公的中
立機関が送電設備を管理運営せよ。

入力が2500字に制限され十分に意見を記述できなかったため、追加意見を入力する。
　福島第一原発事故を起こした東電は実質的に経営破綻したにもかかわらず、融資元銀行や株主の利益を保護するために東電を存続させ、事故賠償等のコストを国民や電力利用者に負わせ
たことは許せない。これでは不公平であるばかりか、原発の事故リスクに対する経済的抑制が働かない。自己資本で原発事故に対応できない電力会社は法的処理する仕組みを法律的に明文
化するべきだ。
　電力会社の送電設備はすべて電力利用者が支払った電力料金で建設したものである。したがって、本質的に電力会社の私的財産ではなく、国民に電力を効率的に供給するための公共財と
考えるべきだ。発電事業の公平な競争を担保し新規参入を促すため、また再生可能エネルギーの利用を拡大するため、公的中立機関が送電設備を管理運営するべきだ。

50407 個人 法人等 ７０代 男性 即時脱原発 堆積する使用済み核燃料によって、地球上の人間とすべての生きものが絶やされる怖れがある。他の諸条件を議論する以前に、この一点を考えるだけで数パーセントであれ原発を選択する余
地は全くない。原発問題は「政策判断」の範疇にはない。一部為政者の誤った判断は、地球と人類に対する大罪である。以上

50408 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 未だに福島第一原発を収束できないのに、どうして再稼動できるのか疑問。そんな危険な原発を動かしてまで、電気はいらない。子どもと未来を守ってほしい。

50409 個人 無職 ６０代 女性 福島の放射能漏れ事故の収束には何十年もかかり
地震国である日本は原子力発電所事故のリスクを今
後も抱えることになる。悲惨な事故を起こさないため
には原子力発電所の再稼働は絶対に認められないし
全面廃止が必要。

被爆国であるのに原子力村の宣伝を信じ全国に原子力発電所の建設を見過ごしてしまったことを反省している。福島の事故は地震国日本への警鐘であり、子供や孫達の安全な生活を守るた
めには原子力発電所はいらない。

50410 個人 家事専
業

３０代 女性 原発0シナリオを希望します。 福島事故をくりかえすな。再稼働なんてとんでもない。即刻廃炉にすべき。

50411 個人 自営業 ２０代 男性 「ゼロシナリオ」への賛成意見 「ゼロシナリオ」にしか未来を見出せません。

50412 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発０を望みます。
・太陽光、地熱、潮力、風力を充実すべき。

原発０を望みます。
事故のリスク、廃棄物処理の手間、コストを、わざわざ背負う必要が感じられません。
実際原発が稼働しなくても、節電とその他発電で乗り越えられました。火力ではなく太陽光、地熱、風力、潮力、まだ選択肢はあります。発電方法の多様性というなら、まずこれらを充実させ、そ
れでも足りないのならそこで原発(リスク)を負うか検討すればいいのでは。
繰り返しますが原発０を望みます。
地震、津波がこれからも発生することが予測されています。何万人も亡くなるという予測もあります。その時に原発作業員が無事とは限りません。沢山の建物が地震と津波で壊されるのに原発
とその電源だけが無事だとなぜ言えるのですか。(実際駄目でした)
原発を、稼働させるなら、津波と地震で誰も亡くならない、建物の被害を、なくせるようになってからにしてください。

50413 個人 自営業 ２０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
　脱原発  ゼロシナリオ を支持します。

ゼロシナリオを支持します。
再稼働には、絶対反対です。
電力は、他の発電方法で賄えるはずです。
それに伴って起こりえる国民への負担も、脱原発の為であるのなら理解を得られると思います。電力においては、原発の再稼働ではなく、各種の再生可能エネルギー発電所の建設を検討すべ
きです。
取り返しのつかない事故が起こってしまった今、わたしたちに出来ることは、
これから育っていく命の為に、環境の為に、この先、同じ様なことが起こる可能性をゼロにすることだと思います。
その未来に、原発は要りません。
物理的な問題はあるにせよ、国は、脱原発という方針を固め、2030年などと長い目で見るのではなく、廃止のための為の行動を今から起こすべきです。

50414 個人 自営業 ５０代 女性 ゼロシナリオ　を選択します

今回の選択肢には2030年のエネルギー環境との制約
がありますので、あえて選択肢に添えて言うなら原発
は今すぐゼロのシナリオからはじめる、を選択します

福島原発事故が日本、世界に及ぼした実際の影響は精神面、環境面、科学技術の発展から考えても多大なものがある。国民は今回の事故によって、原発の事、放射能の被害の事、福島県民
の16万人の避難民のこと、はかなんで命を絶った人々の事、環境のこと、国策である原発の導入政策のこと、それに関わる電力会社、政府、政治家、経済界、建設メーカー、原発を擁護する御
用学者ら、広告会社、御用教育関係者、メディア、、、の事、世界の原発状況の事等、、多くを学んだ。

日本は地震国であり、以前より活断層、津波の天災がいずれかは海に面する立地帯にある原発に大きな被害を及ぼすだろう、と警告を発していた核物理学者、海外メーカーの担当者、地震学
者が数いた。にもかかわらず、政府と電力会社は自己の利益に負が及ばないようにその貴重な意見を無視し続けた。
そして核分裂活用という人類が手にしてはいけない科学の先端に倫理上警告を発していた核科学者もいた。にもかかわらず、広島、長崎の殺人兵器としての原爆を経験していながら、その後
は何千回もの核実験、”核の平和利用”の美名の下の原子力発電による経済発展の道具として”核”を再利用してしまった。

１９７９年のスリーマイル島臨海事故、１９８６年のチェルノブイリ事故、に続く福島第１事故は世界に震撼をもたらした。インターネットの時代である。だれもが日本の原発事故の様子、被害、政
府の事故隠しを知るところとなった。いまや日本は世界の笑いものである。

ドイツ、イタリア、スイス、スペイン、イスラエルなどは脱原発の方針をとり、または計画を中止した。この期に及んで大飯原発再稼動とは呆れてものが言えない。福島県民への賠償がまだまだ実
行されてないのに周辺の農業、工業、漁業に十分配慮されてないのに、この再稼動は安全確認の偽装からみてもあるまじき権力の暴行だ。福島県民がどんなに苦しく泣いているか倫理的に考
えてほしい。

原発はそこに稼動しているだけでも放射能がもれ、周辺にガンの発生率が高い。ウラン鉱掘の被曝問題、原発労働者の被曝問題、そして何よりも核廃棄物の処理の問題は今のところ永遠に解
決できない大問題だ。2030年までに例え１機でも稼動していれば、核廃棄物は出続けるのだ。
エネルギーは将来的には自然エネルギーでやっていくシナリオが最善だが、それまでは火力、ガスなどに頼り、まずは原発を即廃炉にし、経済界の活力を再生可能エネルギー技術に持って行
けば良い。政府は長いビジョンをもって新しい施策を示し、誰もが納得できる日本のエネルギー環境をつくってほしい。そうすることで福島事故の直接、間接の被害者も少しは浮かばれる。

50415 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 この国の土地に人間が住めなくなってしまう可能性を無視して、
経済活動について語るのはナンセンスです。

現状では自然エネルギー産業の発展により、現状より雇用を創出できる可能性を
蔑ろにしている感があります。

地熱、太陽光発電いずれの技術力においても優位性を持つ現在だからこそ、
脱原発によるエネルギーシフトを中心とした、技術開発や製造業の再生への
可能性を実現できるチャンスだと思うので、ゼロシナリオを支持します。

＊試算上の火力発電の割合が高すぎます。
省エネ・自然エネルギーへの挑戦を積極的に支持します。
　

50417 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 (1)ゼロシナリオ　を採用すべきと考えます。 　原子力のリスクは、航空機や自動車事故、その他のあらゆる事故・災害の被害とは比較にならなほど、甚大な影響を未来の世代にわたって及ぼします。しかも核廃棄物の処理の方法さえみ
つかっていません。
このような、重大な問題をわたしたちのこの時代に生きてきる世代だけで判断し、進めてきたことは大きな過ちだったと思います。
これから、すくなくとも日本では、省エネ家電などの開発・採用、事業所や個人宅でもエネルギーの自給自足化がすすみ、これまでの政府が算出してきた必要エネルギー量の見積もりが変わっ
てきて、ゼロシナリオを決定しさえすれば、その政策もすすみ、脱原発が急速に進むと期待します。

　我が家は4人家族ですが、今年はかなり、電気の使用量をへらしました。
今後も省エネに努力していきます。
国民の省エネへの自覚も進みました。
ぜひとも、原子力依存のゼロシナリオをすすめてください。

50418 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 私は30年後に原発ゼロを指示します。 リスクを伴う原発を残す必要はない。

50419 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はゼロにしてください。 福島へ行って来て、放射能の高い中で生活せざるを得ない人達に会いました。事故が起きてしまうと、本当に取り返しがつかないと思いました。もう原発は止めて下さい。

もし、どうしても原発を使い続けるなら、事故が起きることを前提にして、近隣住民にはガイガーカウンターを配り、使い方を教える。東京他の大都市圏でも最低年1回は原発避難訓練をする。な
ど、「安全神話」にならないような工夫をするのと、都市住民にもコストを払わせるべきです。

核兵器に転用したいから、どうしても原発がいる！と、国はおもっているのかもしれませんが、核は恐ろしいです。使ってしまったら、勝者なんていなくなります。

もう原発も核兵器もいりません。廃絶して下さい。

50420 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時） 福島の事故後、保証や除染、内部・外部被曝について情報公開もない状態です。
食品汚染や空間線量など、国民が知らなければならない情報も公開されないままです。
日本の未来を担う子供達が守られないなら、日本は終わります！
人間は自然を操れません。
安全でない以上、原発は即時に廃止するべき！
原発は無くても電力は足りています！！

50421 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを選択します。
その上で、「２０３０年まで」ではなく、一日でも早い全
廃炉を希望します。

福島原発事故を過小評価しようとする動きには、恐怖を感じます。一企業や国があがない切れない程のものを、私達は失いました。今までと同じ方針を闇雲に継続する事は、あってはならない
事です。
　本当に原子力エネルギーが将来に貢献するのか？通常でも被曝労働と放射能汚染ゴミを生みだし続けます。事故が起きたら国土を捨てなければなりません。こんなハイリスク政策は、一に
居も早く断ち切らねばなりません。
社会の安心・安全を持続可能な形で確保することが、今は何よりも求められているからです。
　これからは再生可能エネルギー、クリーンエネルギー（水素や蓄電システム等）、省エネにエネルギー構造の重点をシフトしていきましょう。
　誇るべき地熱発電やその他のエネルギー技術を自国でも積極的に用いながら、世界と未来に貢献できる「目覚めた日本」「立ち上がった日本」を皆でつくりましょう。

50422 個人 その他 ３０代 男性 原子力エネルギーからの脱却と次世代エネルギー産
業の開発を望む

未来永劫、日本国における原子力発電及び、あらゆる原子力エネルギーとの関わりを断ち切り、持続可能な次世代エネルギーの開発、実用化に向けて、国力をあげてとりくんでゆくべきである
と考えます。
また、福島第一原子力発電所をめぐる人災について、ただちに責任者を刑事告訴、
東京電力はただちに解体、国有化し、また、国は、故郷を失った方々、及び、
高濃度汚染地域で生活を余議なくされている方々の保障、生活の為に全力で取り組む事。また、事故対応の為に国際社会へ協力を仰ぐ事が早急に必要であると考えます。

未来もこの国土が存在できるか、今にかかっています。
我々が祖先から受け継いだこの大地を汚す事は二度と許されません。

「2030 年までのなるべく早期に原発比率をゼロとする。
最終的には再生可能エネルギーと化石燃料からなるエネルギー構成となる。化石燃料の依存度を極力下げ、他のシナリオとそん色のないレベルまでCO2 の排出量を低減するために、広範な
規制と経済負担で、相当高水準の再生可能エネルギー、省エネルギー、ガスシフトを実施する。」

家から20キロ先にはあの、人の命と生活を奪い去った憎い原発がある。
私は今もこれからも、ずっと被曝し続ける。

また大きな揺れがくるかもしれない。
またあの恐ろしい黒い波に襲われるかもしれない。
地震、津波、台風、竜巻。
2011年だけでもこれだけの自然災害があって、たくさんの命が失われた今でも
原子力発電所を稼働させようと考える人間。同じ人間とは思えない。

お金なんてなくても生きていける。
電気も最低限でいい。

もう、こんな怯えた生活をしなくてはいけないのは嫌です。
できることなら今すぐにでも避難したい。でも、今はできない。

どんな発電方法でも長所短所はあるだろう、
でも原発はもういらない。恐ろしすぎる。

酒を飲みながら喃喃と原発事故の話をし続ける東電職員。
酔っぱらって「１Fが大好きだ！」などと叫ぶ東電職員。

そんなやつらと顔を合わせ、話をしなくてはいけない仕事。

日々、我慢の毎日。
ストレスはたまる一方。
もう疲れました。

原発さえなければ。

50416 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 (1)ゼロシナリオ を指示します。原発反対！断固反
対！



50423 個人 自営業 ３０代 女性 原発いらない、0％を支持します。すべての原発をとめ
て廃炉に。

こんな311のような事故があり、生活が一変しました。二度とこのようなことがあってはならないし、棄てられないごみを子どもたちに渡せない。

50424 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」希望の旨 「原発ゼロシナリオ」を希望です。

地震が起これば、台風が来れば、毎度毎度の事に『福島第一原発には影響が無さそうです』と報道されてる時点でリスクが高過ぎです。
今の世代で尻拭いが出来ないモノを次の世代任せで動かして、その後自分達の居なくなった未来の日本人にどのように『原発』『核廃棄物』とゆうモノを背負わせるのでしょうか？そこまでの具
体案が定められない時点でこのプロジェクトは失陥があると思います。
失陥のあるプロジェクトに一体誰が賛同するのでしょうか？
政府の皆さんにはもう少し『当たり前の事を当たり前に判断する力』を養っていただきたいと思います。

今よりも電力の供給が減り（そもそも減るのかも謎ですが）不便になって良いと思うので、私は「原発ゼロシナリオ」を希望します。

国家的にソーラー発電施設を標準装備した建物を建設していく取り組みを行ってみたり。
より、自然エネルギーを利用した発電方法を試し、無駄な電力（便利過ぎるモノを辞める）を使わない様にして、それでも電力が足りない時に知恵を絞ってもどうしようもない時に原発の話を国民
全員で考えるってゆう順番が筋が通っているんじゃ無いでしょうか？

宜しくお願い致します。

50425 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。 これ以上核廃棄物を後世に残さないで欲しい。
世界中の人間、動植物の生存に関わる問題です。
再稼動も瓦礫拡散も止めて下さい。
よろしくお願いします。

50426 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原子力発電は今の状況で利用し続けるにはリスクが
高すぎると考えるので、挙げた中ではゼロシナリオを
支持します

原発を動かしていくのは常に放射性物質の影響に怯えながら生活しないといけないことが今回の東京電力福島第一原発の事故でも明らかになりましたし、稼働し続けるなかでの使用済み燃料
の処分方法が安全とはいえず次世代にまで影響を与えるリスクが大きいと思います。事故が起きて放射能の影響が出るのは日本だけの問題ではありません。二酸化炭素排出や地球温暖化と
同じく、世界中に影響が出るものだと考えています。現在すでに存在している日本各地の原発が同じように事故を起こしてしまえば、日本そのものがさらに生活のできない土地になってしまうの
ではないかという不安がとても大きいです。原発の運用に関しては研究がさらに必要だと思いますが、新たに原発施設をこれ以上は作ってほしくないし、今ある原発ももう再稼働せず、廃炉に向
けて取り組んでいただきたいと考えます。ただでさえその作業には長い年月がかかると言われているようですので。

そして日本全体がもっと将来のためになるエネルギーの活用方法を真剣に考えなければいけない時期にきているかと思います。
今使われている発電方法の他にも民間などで研究や試用が行われている自然エネルギー開発への取り組みにももっと国からの支援と理解を高めてほしく思います。そして国民が例えば車や
住む場所や食べるものを自由に選べるように、普段使う電気の種類も選べるようなシステムができることを願っています。

50427 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロバーセント もう少し、自然と協力しながら生きていくべきだと思います。
原子力はいりません。

50428 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原子力発電は、２０３０年を待たず、速やかに廃止す
べきです。
原子力発電を要求する経済界は、無責任で強欲であ
り、彼らに従えば、すべてが政府や国民の負担となっ
てしまいます。

原子力発電は、２０３０年を待たず、速やかに廃止すべきです。
大事故が起きた場合、国民は、あまりにも大きな被害を受けてしまいます。
今なお「原子力発電は必要」と主張する経済界は、無責任で強欲です。
彼らは「電気が足りなければ、海外に工場を移転する」と政府を恫喝していますが、まるでヤクザを連想させます。
彼らは、東日本大震災以前から、海外に工場を移転させているのですから、だまされてはいけません。
また、経済界は、長年に亘って、政府に対して、さんざん原子力発電を要求してきたにもかかわらず、先の福島第一原子力発電所の大事故の責任を、何も取っていません。
彼らの言いなりになれば、大事故の処理を含め、政府や国民がすべてを負担することになってしまいます。

50429 個人 無職 ５０代 女性 「ゼロシナリオ」を支持します。さらに云えば、原発は
ゼロにしつつ、温暖化対策目標を強化したシナリオを
支持します。

原発の比率だけを見れば、支持できるのは「ゼロシナリオ」しかありません。原発ゼロをめざしつつ、温暖化対策もすすめることができる選択肢を私は支持します。自然エネルギーの普及を目標
化して推進してください。

50430 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー政策をグレーゾーンの多い現行状態より
発電、送電を開放して、消費者が選べる状況を作って
ほしい。

何しろ、１企業が起こした事故を責任を問われずに、税金でまかなうと言うのは全く持って、心外です。そして、福島で暮す人たちの心的外傷の補償も東電の役員、元役員及び社員にさせるべき
です。出来るなら他の会社からの供給で暮らしたい。

50431 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発反対、即廃炉せよ！ 本パブリックコメントは(1)ゼロシナリオを断固希望します！
理由は、後始末不可能な原発に人類の未来はないからです！
日本政府は直ちに方針改め原発廃炉へ向けアクションすべき！
ドイツを見習うべき！
被爆国日本は核廃絶のリーダーとなるべきだ、真の先進国人であるならば！

50432 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年には原発0を選択。可能な限り速やかに原発0
へ。たかが電気のために原発事故対応の基本である
べき放射性物質の拡散防止が無視されている。メガ
ソーラー拡大や新技術開発により再生可能エネ主体
化を図る。

放射性物質の拡散につながる汚染地域は食糧生産を中止し、汚染地域に汚染瓦礫を集め、全面メガソーラー化により汚染地域の有効活用と経済復興を進める（特に放射能の影響はないと豪
語する人々は率先して関わっていただきたい）。電力会社が架空の電力危機宣伝や既存の技術範囲での効率に固執して危険な廃棄物を垂れ流す原発に依存する姿勢は経済活動とは言え
ず、クリーンな再生可能エネルギーの新技術開発にこそ全力を注ぐべきである。国はクリーンな再生可能エネルギー重視の基本姿勢と開発目標のスケジュールを示すべきである。

50433 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 即刻原子力を止められるのであれば、安全面の上で
も止めてほしい。また30年後ぐらいを目途に原発は全
て廃止して欲しい。また原則、原子力を他国に輸出す
るのも止め、そのお金で別のものを開発してほしい。

原子力発電で出てきた核廃棄物の処理方法がまず定まっていないのが一番の問題。なし崩し的に福島に押し付けるつもりだとは思いますが、そもそも何十万年と保管しなくてはならないような
廃棄物を出すものに自分達のエネルギーを頼るのが間違っている。地下に保存しようが地殻が変動しているのにどこまで安全が確保出来るのか？またそれを守るのも保管するのもお金の出
所は全て税金となる事を考えると原発は低コストと言われているものの長期的にはリスクも含めて全くそうでは無いと感じる。

原子力を止めて、その他エネルギーに変わる事で電力の値段が上がる事は致し方無いと感じる。一方、既に破綻している東電を税金で助ける、または管理するのにも抵抗がある。政府の電力
事業に関わる仕事を国民は誰も信用していないと思う、昨今のもんじゅのニュースで議論の誘導があった話を考えてみても。

そもそも、その電力を使う経済政策が旧時代のもので今の日本の状況と全く合っていない。人口減、高齢化社会で一体今までのような成長戦略が描けると未だに言い続けている経済産業省の
意味が良くわからない。現在トップの方々は成長時代を謳歌した人達で、その良かった時代をもう一度という気概で考えているのだろうがそんなものは二度と来ないというのは誰もがわかってい
る。特に30代より下は全員そう思っているはず。

まずは経済政策、成長戦略の抜本的な見直しを行ってほしい。成長できる分野はもう限られており、資金も税金もどんどん無くなっている。世界3位の経済国家だが、それも早晩そうでは無くな
る。人口減、高齢化社会で一体どこを選択するのか、日本人の大好きな「みんないっしょ」という価値観はもう捨てなければならない時代になった。また経済が二流でも幸せな国はたくさんある。
そういう国家を作るにはどうすれば良いのかを本当の意味で議論するべきだと思う。ただ経済産業省に任せると結局経済優先の結果にはなるとは思う。

ただ政府にも省庁にも国家観が本当にあるのか良くわからない。政党には全く無いのは良くわかった。これからも無いだろうし出ても来ないだろう。ならクビも解散も無い政府や省庁で何か示し
を出して欲しい。そういった国家観が無いから、全てにおいてブレる。

8月に入り、終戦や原爆の平和祈念式典が行われた。なぜ被爆国が原発事故を起こして、また自国民を被爆させるような結果に至ったのか。原爆と原発は違うものだという議論もあるが、原発
で起きた人災がもたらした結果は同じだ。そしてそれを更に輸出する被爆国。そこに大きな矛盾があるように思うのだが、皆さんは何も思わないのかもしれない。

100％安全なものなど人間には作れない。そして原発で起きた事は甚大過ぎて責任が大き過ぎる。日本人のメンタリティーには原発は向かない。日本人は性善説でものを考える事が多く、過失
に対しての過剰な恐怖が事故や問題を隠し、今回のような事故を招いた。その点、人を信じない欧州や米国では原発は比較的上手く行っていると思う。

頑張って下さい。よろしくお願いします。

50434 個人 その他 ３０代 男性 原発を停止を即決定すべき。 危険だからです。夏季のいまにあっても、電力不足はないですし、原子力から手を切ってほしい。

50435 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発による発電をゼロにしてください。
原発を2030年までにゼロにしてください。

福島の実情を見れば、どれだけエネルギーが不足しようとも私たちの子孫に住めなくなる土地をこれ以上増やしてはならないと思います。
確かに暮らしが不便になる面はあるでしょうが、日本が豊かすぎるだけだと思います。
また今回の件で、いかに原発関係者が自分たちの都合のよいように情報を操作し、事実を隠蔽したり情報を提供しようとしなかったりすることがわかってきました。
これが原発をなくす最後のチャンスかと思います。

感情論と片付けるのではなく、福島の実情の前にはどんな都合のよい理由をならべても原発の短所に目をつぶることはできないと思います。
地球のエネルギー収支を全く考えない産業や経済…自動車産業もそうでしょうが…だけを追求して100年、200年先の日本や地球のことを考えた国づくりをぜひお願いします。

50436 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年に原発ゼロ 新エネルギ開発期間として2030年を選択

原発開発費用を新エネルギ－開発費に充当してください
本当は２０３０年では遅すぎる

50437 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力エネルギーに対する投資を怠ってはならない 広島出身で祖母が被爆者です。遺伝という迷信で苦しめられてきました。
周りを見渡しても被爆の呪いが通常の自然現象よりひどいとは思えません。
科学の発展の歴史を鑑みても、克服されるべき迷信に近い議論がなされていると感じています。より問題の多い温暖化の根本的対策を考えても、原子力は重要です。

50438 個人 家事専
業

４０代 女性 原発は０（ゼロ）の方針で、是非薦めて頂きたいです。 機械とは、必ず壊れるものです。
安全では決してありえません。

しかも、政府調査で首都圏も放射線管理区域と同じ状態だと聞きます。
既に被爆している人間として、こういった情報が大きなメディアで
しっかりと報道されないことに、どこに安全があるのか、と更に疑わざるを得ません。

やはり、このような危険なものはこれからの世界に必要ないことは明白です。
原発を０にする方針以外、道はないのでは、と思います。

50439 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 できるだけ早い段階での原発エネルギーゼロを支持
します。

世界唯一の被爆国として世界に示せる道筋として、核の廃止、原子力エネルギーゼロの提示。新たな時代の幕開けを我が国がリーダーとなり、経済破綻寸前の世界を引っ張っていってほし
い。日本が古来から歩んできた、自然との共生、それらを世界に示すチャンスだと思っております。太陽光、地熱、風力、火力、もしくは新たなフリーエネルギーを示してほしい。小さな子供たち
のための未来、数世代先の地球を考え、西洋文化と東洋文化を結ぶ架け橋として、日本が正しい王道を歩むことを望みます。

50440 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 私は将来的に原発依存度0パーセントを支持します。 日本もドイツのように倫理の観点からこの問題をどうするか考えてはどうでしょうか。確かに原発をすべてなくしてのエネルギーシフトは大変困難を要すると思いますが、その先のことを考えれば
このまま原発に依存して生活する未来より確実に先のある未来が想像できると思います。
各国ではまさに日本の会社や企業が開発した技術を用いてグリーンエネルギーでの
発電から供給また雇用を生み出している実例もあります。

50441 個人 学生 ２０代 女性 「2030年原発ゼロシナリオ」を選択します。ですが、で
きれば即刻廃炉にしていただきたいと思っておりま
す。

第一に、原子力発電は、石油石炭と同じく有限な資源であることが理由です。
二つめは、再処理もうまくいかず、使用済燃料をどうするのかも詳細に決まっていない今、原子力を続けていくことはベターな選択であるとは思えないということです。
そして、地震の多い日本で原子力発電を使い続けていくことは、体に爆弾を抱えながら生きて行くくらい不安だということです。今の状態では、日本で子供を産み育てていくこと自体が恐ろしくて
なりません。こればかりは海外にでていけばいいという言葉で済ませていただきたくないです。私は、日本の文化、自然、人々が好きです。どうか、生命を最優先した政策を行っていただきたいと
思っております。

日本には多くの活火山があって、地熱発電が行えます。
また、海に面しているので波力発電も、風の強いところでは風力発電を行えます。これら自然エネルギーは無限で尽きることがありません。30年後よりも先、100年程度未来を考えた場合、自然
エネルギーの他に選択肢は無いのではないでしょうか。すぐにシフトしなければならないと思います。

50442 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電を即刻停止を求めます あんなに安全と言われていた東京電力の福島第一原発は事故を起こし、多量の放射性物質を環境中に放出し続けている。致死量の放射性物質を浴びる事故現場に人間が近づけない為、い
まだに事故の収束の目処もつかない原発は、即刻停止しか選択の余地は無い。



50443 個人 その他 ３０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見。ゼロ
シナリオを希望。福島原発事故で露呈した事故のリス
ク、対策の不十分さと国民の不安を考えると３つの選
択肢からはゼロシナリオしか考えられません。

福島原子力発電所の事故以来、安心して生活する事が難しくなってしまいました。放射能への不安がぬぐえません。国が生活してもよろしいと許可している地域でも沢山の放射性物質が発見さ
れています。多くの食べ物に放射性物質が含まれています。私達の健康が大きく脅かされているのです。

日本国憲法第２５条｢生存権・国の社会的使命」では、『(1)すべて国民は、健康で文化的な最低限度の生活を営む権利を有する。(2)国は、すべての生活部面について、社会福祉、社会保障及
び公衆衛生の向上及び増進に努めなければならない。』とあります。今の現状ではこの二つの条項が守られていません。原子力発電は憲法に反しているのです。

私は「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を希望します。

大飯原発、志賀原発、敦賀原発など、ほぼすべての原子力発電所が建てられている地層に活断層が見られるとも言われています。多くの地震学者の共通見解は「日本は巨大地震のサイクル
に入った」とのことです。現在、再稼動している原子力発電所が再び大事故を起こした場合どうするのでしょうか？再稼働中の、再稼動予定の原子力発電所について、完全に安全な対策がなさ
れているとは到底思えないのです。

政府はこの危機を脱却する為に最大限の努力をしなければなりません。再生可能エネルギーの開発、国民の省エネ意識を高め実践し、また不透明なエネルギー政策を廃止し、原子力に頼ら
ない新たなエネルギー政策を即刻実施すべきです。

50444 個人 その他 ３０代 女性 原子力発電ゼロのシナリオを支持します。 ２０１１年3月11日に起きた事故を受け、私は子を持つ親としてこの問題に対し、無関心だったことを恥じると共に、日本の未来が空気に怯え、食べ物に怯え、子孫を残すことにも怯えるようなも
のになってはいけないと考えました。
原発ゼロと同時に、温暖化対策、クリーンエネルギー政策に真剣に取り組む日本の姿勢は世界から支持されることと思います。
子供に胸を張って引き渡せる未来作りをどうかよろしくお願いいたします。

50445 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発ゼロ 自分たちが制御出来ないエネルギーはやめるべき

50446 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、『即刻、原発0』を主張
《今日、明日にも大地震等がくれば、日本は再起不
能！即座に原発廃止すべき》

福島の事故は全く収束していないし、私たちはあの大事故を決して忘れてはいけない。あの事故から学んだことはたくさんあるはずだ。
もう日本は取り返しのつかないところにきていると思う。政府は本腰を入れて、原発に頼らない再生可能エネルギー開発に尽力すべき。
「がんばろう日本」など言っている暇があったら、政府は2～3年程度の計画停電も視野に入れ、自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり提示すべき。
これだけの事故を起こしておいて、もう今までどおりの生活なんてあり得ない。
もっと、ずっと未来を考えて、今後の日本のあり方も含めて取り組まねばならない。

50447 個人 自営業 ６０代 男性 私は「１、ゼロシナリオ」を選択します。 一、放射能災害の危険性
ニ、放射性廃棄物の処理の困難
三、核兵器への転用が即可能であること
以上が私が「１、ゼロシナリオ」を選択する理由です。
私は即時原発ゼロを訴えます。

50448 個人 無職 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」 「原発ゼロシナリオ」で原子力発電０％、廃炉への動きを即時、開始してください。

原子力発電の燃料のために原料を掘り出す事から廃棄物が無害化するまでの間にどれだけの命が危険にさらされるのか。

加えて今回の東京電力及び財界と官僚と政治家とが共犯で犯した犯罪的な事象に至ってはどんな手だても無いでしょう。

原子力発電０％、廃炉への動きの即時、開始を要求します。

50449 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 未来を考えて、自然エネルギーに転換すべき 地球は人間だけのものではありません。
人間だけに都合の良いエネルギー採取の方法はやめ、自然にあるエネルギーを利用すべきと考えます。少なくとも、原子力などという、未来に悪影響しか残さないエネルギー生産の方法はや
めるべきと考えます。
原子力の利用は、「今さえ良ければ未来などどうでも良い」という、乱暴なエネルギー政策にしか見えません。
よって私は、「ゼロシナリオ」の推進に賛成します。
代替エネルギーはまだはっきり見えていませんが、「ゼロを目指す」とベクトルを定めることでことで、思考が変わり、次善の策が生まれることもあると思います。
ベクトルは「ゼロシナリオ」であるべきと考えます。

50450 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発を再稼働しないでほしい
安全に安心して暮らしていきたい

福島の出身です。今回の事故により、とても嫌な思いをしました。
本当に２度とあってはならないと思います。
人間だけが生きているわけではない、自然、動物、環境を壊してはいけない。
守っていくべきです。

また想定外と言われるような災害は必ず訪れます。

便利さ経済力を求めるより、安心して暮らせることを考えてほしい。
経済が豊かになっても、健康や心はお金で買えない、取り戻せない。
今は便利になりすぎて、健康な心や体が失われています。

50451 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 出来る限り早く全ての原子力発電所を廃炉にしていた
だきたい

放射能汚染は深刻です。

50452 個人 その他 ５０代 男性 稼働中の原子炉を即時停止し、国内の全原子力発電
所は速やかに廃炉作業を開始するべき。

原子力発電は安全確保や放射性廃棄物処理方法が未完成にも関わらず、事故が起これば国難級の惨事に発展する事は今回の福島第一原発事故で実証されたとがんがえます。稼働中の原
子炉を即時停止し、現時点で保有する使用済み核燃料の安全確保に留意しつつ、速やかに廃炉作業を開始すべきです。

50453 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電ゼロシナリオを選択します。 原子力と言うのは「核」であり、非核三原則を詠っている、核兵器と本質的に同じものです。ウラン濃度が異なるだけで、同じウランの核分裂を利用する仕組みです。
これは、途方もない危険をはらんでおり、安全を確認できる原発など、世界のどこにも存在し得ません。その証明が昨年の福島原発事故です。この核に平和利用のレッテル貼り付け電力をむさ
ぼるのは人間性としての倫理に著しく反するものです。
これらは既存プラントの廃炉にのみ注力し、命を脅かす放射性核廃棄物を生み出す原子力発電をこれ以上、わずかでも続けることは絶対に許されません。

50454 個人 家事専
業

６０代 女性 即時0%稼働を希望。 いくら平和の言葉を被せても原子力利用に未来はないという自明のことを早く素直に認めるべきだと思います。

特に日本では、この瞬間にも東日本大震災を超える規模の地震が起こる可能性を否定できません。

この一点のみで即時0%への根拠は十分ではありませんか。

技術や機械の限界、人間の限界を考え合わせれば、躊躇する余地はないと思います。

電気が足りるか足りないか、経済が立ちゆくか否かの問題でもなく、ましてや軍備や利権の確保の問題ではあるべきでもなく、今日明日の人々の命の問題、しいては地球を守れるか否かの問
題。

「現実的に考えろ！」と言う声には「現実を見よ！」と申し上げたいと思います。

即時全原発稼働停止に踏み切り、脱原子力を掲げること。

借り物の思想の上に成り立った日本の社会には難しいことかも知れませんが、世界を先導できる立場でもあります。

賢明な判断と行動を望みます。

50455 個人 自営業 ３０代 男性 当然原発依存率０％でお願いします。 原発が危険なのは明らかです。
ドイツやデンマークなどを見ましても、自然エネルギーを推進しています。
日本だけが、出来ない筈はありません。

何より、１０万年間も冷やし続けて、管理しないといけない核廃棄物の安全処理も目途がたっていない筈です。
子どもどころか、子々孫々にまで関わる問題です。

とにかく、原発のお陰で国民の大多数が恩恵を受ける訳ではないのも事実です。

50456 個人 家事専
業

６０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 　原発を支持している方々は原発がなければ経済が立ち行かなくなるとおっしゃいますが、すべては「命あってこそ」「健康な生活がおくれてこそ」なのです。
今すぐにでも「原発ゼロ」にして下さい。

50457 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロ 即時原発全廃
原子力は日本国内で使用禁止にすること

50458 個人 自営業 ３０代 男性 2030年時点で原発ゼロシナリオ。 民間では引き受けようもないリスクを血税で支え、国民の身体生命を危険に晒す原発は一刻も早くなくすべきです。
造った以上は必ず必要になる廃炉技術と経験を今のうちから蓄積し、海外に提供することが原発そのものを売り込むよりも国益に適うはずです。

50459 個人 自営業 ３０代 女性 脱原発。ゼロシナリオを支持します。原発を持ち続け
ること・新たに作ることのリスクとコストは誰の目にも
明らか。未来を見据えて原発を捨てる勇気を、世界に
示してほしい。

福島原発の事後後、予測よりはるかに大きい原発のリスクとコストが明らかになりました。稼働だけでなく廃炉のコストや人件費、汚染による健康被害や漁業・農業をはじめとする産業への被害
にさらされている今、原発の絶対的な安全性や使用済み燃料の処理方法が解決されない状況で、原発推進に対する社会的合意は得られません。日本の持つ技術力、どん底の状態でも決して
あきらめず国を築いてきた日本人の国民性、そこに素直に立ちかえれば、自然エネルギーや省エネの先進国としてこれから世界をリードできる力が日本にはあります。ごくごく一部の人間のメ
リットだけのためのエネルギー政策はいりません。原発では「持続可能な社会」は作れません。大震災から今までの一連の出来事を教訓とし、脱原発・代替エネルギーへ移行したモデル国とし
て、世界に日本の姿勢を見せてほしい。

50460 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 どうか即時原発ゼロ稼働に。 子供が安心して生活できる環境を作って下さい。

50461 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 脱原発。エネルギー供給システムの革新。 原子力発電所は使用しないでいただきたい。使用済み核燃料をどうする事もできず、先送りにして、未来の子ども達に預ける様な事は、即刻やめるべき。足りない電力でどうするか、混乱をなる
べく少なくするために何が必要か。まずは、原発０を決定して、それならどうするか、を考えなければ。

大混乱と言うか、敗戦後の様な目茶苦茶な状態にでもならないと改善されないのではないか。それを望んだりする事はもちろんないが、そう思えてしまう日本。
未来のエネルギー供給システム。新たなエネルギー、地球にやさしいエネルギー。未来の子ども達に、素晴らしいだろ、と胸をはれる様な。

50462 個人 無職 ４０代 男性 ゼロシナリオを支持。原発は即廃炉。今後5年間は、
エネルギー自給率向上と自家発電増強を図る

エネルギー自給率が低いままでいることは、エネルギーセキュリティの観点からも見過ごせない。
数%でも自給率を向上させる政策を取るべきと考える。
取るべき政策は、バイオ燃料の普及にあると考える。
木質バイオマス、木質ペレットのＪＩＳ制定と規格厳守。
海藻類の養殖推進。いも類などのバイオマス大量栽培となる栽培工場の農地適用など、規制緩和や規格制定を行い、6次産業を推し進める。
バイオ燃料流通のためにも、バイオディーゼル搭載の車や船舶や農耕機の開発販売やバイオマスボイラーを推奨する政策を推し進めるべきと考える。
発電設備に関しては、環境アセスメントを考慮しなくて良い10万ｋｗ規模の発電設備の推進。
火力発電に関しては、ガス化複合発電設備の義務化。
また、コジェネシステムの義務化を取るべきに思う。
再生可能エネルギー熱の買取制度の策定。
これは、都市部や工場における排熱規制や排熱利用促進を推し進める政策に有効に思う。
原発政策を白紙にした上で、これらの火力発電の高効率義務化やバイオマスの流通促進政策を進めて欲しく思います。

50463 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 選択肢のなかだとゼロシナリオです。しかし、２０３０年
ではなく今すぐゼロ稼動を支持します。

原発がなくても、電気は足りてる。温暖化の問題は日本だけの問題ではないし、いま高度成長してる中国にも努力してもらわないと駄目です。

いろんな問題はあると思いますが、福島で起きたことが全てです。
今すぐ原発稼動をやめて、原発以外の多様なエネルギーでやることを強く望みます。



50464 個人 自営業 ６０代 女性 原発０の国土、そしてそれで成り立たせることのできる
社会の在り方を造り上げる時です。
何より人々の意識改革、便利やスピード、大量消費を
方向転換する
良い機会です。

もし原発を続けても、いずれ行き詰まることは明白です。
人の手におえないエネルギーを、使い続けることは無責任です。
世界中の人々のために、そしてこれからも生き抜かなければならない日本の人々のために、政治も経済も一致して協力して転換しましょう。
日本の総力を結集してこの難局を乗り切りたいです。
今、日本はありとあらゆることで、行き詰まっています。
新しいエネルギーを開拓し、希望を持てる未来にしましょう。
大きな船はすぐに舵をきれないといいますが、惰性で原発を使い続ける
社会はもうごめんです。変えたくない人もいるでしょう。
でもこの時に勇気を出さなくて、どうして生きている価値があるのでしょうか。今の時代にいきる人達には、大変な責任があるのです。
皆でがんばりましょう！！

50465 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 日本の目指す方向としては原発0シナリオだと考えま
す。今後、

日本の目指す方向としては原発0シナリオだと考えます。福島の教訓からそのように考えます。事故が起きてしまった場合、だれも収集できない、収束のために結果として多大なコストがかかっ
てしまうというのを福島の事故から学ぶべきだと考えます。
現在、原発は再稼働されており、再稼働の根拠として安全基準を満たしているとしています。しかし、原発の稼働に関してもう一つ論点にすべきことは事故が起きてしまった場合の対策だと考え
ます、この点が今の議論ではあまり明確化されていないように見えます。
現実として、福島の事故では事故が収集できておらずふるさとに帰れない人たちがたくさんいます。その現実を見ても事故が起きてしまった場合の対応策と言うのがないのは明らかだと考えま
す。現在の状況では原発は人の手には負えないパンドラの箱のようなものだと考えます。
福島の事故から事故は起こるものだと想定しなければならないと私たちは学ぶべきだと考えます。そのように考えた場合、原発0のシナリオに向けて努力すべきなのは当然の議論だと考えま
す。仮にもう一回福島の事故のようなものが起きたら、日本は人が住めるような状況ではなくなると考えます。海外から日本に来る人も減るでしょうし、日本から海外に出て行く人も多いでしょう。
最終的な損失はそちらの方がはるかにでかいと考えます。
今すぐに、というのは変化が大きすぎるので経済への影響を考えると難しいのかもしれません。しかし、一分一秒でも早く原発をなくすように努力すべきだと考えます。

50466 個人 自営業 ４０代 女性 「便利」で「効率」より、命を大事にする

アイスランドの前例から学ぶ

など

村上春樹氏もバルセローナのスピーチでおっしゃったように、日本は「便利」とか「効率良く」とかを、命よりも大事にしてきたように思います。福島の原発事件を機会に、「何が大事なのか」という
ことについて、根本的なところから考え直す時期となったように思います。

アイスランドがやってきたように、温泉を発電や、ドイツの緑の党の出している前例などから学んで、いろんな意味で、「新しい日本」を一緒に作りましょう！

50467 個人 自営業 ４０代 男性 原発から新しいエネルギーを使用する日本にシフトす
るチャンス

１年前の事故でもう原発を作ることも、使用することも辞めるチャンスが来たと考えるべきです。ホンダがアメリカのマスキー法をクリアするために努力してシビックを開発したように、スポーツの
ルールが変わったときにそれにいち早く対応してトップに立つように、あの事故で世界中のルールが変わったのです。そのルールの中で今、日本の技術力を結集してトップを取れるなら、グーグ
ルやアップルのようにエネルギー産業で日本ブランドが世界中で認知されるでしょう。そういう流れにありながらまったく逆のとこをやろうとしている政府＆官僚の度胸の無さは呆れるばかりで
す。それを肌で感じている人たちが官邸前に集まっているんだと思います。東京にばかり居ては地方の悲惨な現実は判らないでしょうね。もっと身体感覚をもった行動をしてください。経団連の
試算のように大企業の雇用は減少するかもしれませんが、新しいアネルギー産業ができれば地方に雇用が生まれ、地場産業のひとつとして「アネルギー生産」というカテゴリーが生まれるでしょ
う。発送電分離を早く進め、明るくなる未来を政府から発信してください。

50468 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオをベースに、温暖化対策、省エネ対
策においてより精密なプランを検討していくべきと思い
ます。

原発は、絶対にゼロにしていくことを目指すべきだと思います。事故が起きた場合のリスク（国民の生活・経済が壊れるだけでなく、人類の文化・文明、そして自然そのものを、元に戻せない形に
壊してしまう）を考えると、それこそ人類全体が生き延びていくために、いま、大きな事故を起こしてしまった我が国から、手放すべきものではないでしょうか。

電気需要と供給、そして温暖化対策・環境保護の視点からの省エネに関しては、まだまだ見通しが大雑把すぎると思います。
電気料金についても、もちろん経済的・身体的弱者の健康の確保と、経済をある程度健全に回していくことを前提に、所得によって料金を変えていくなど、考えられるのではないでしょうか。つま
り、電力不足の認識そのものと、対応を見直す余地があると思うのです。企業の電力消費についても、まだまだ、いかようにも工夫できるはずです。

そのために、私は相応の努力や我慢をする覚悟はできています。昨年の事故で、それこそ生命的な危機を感じたはずの私たちが、なし崩し的に原発を維持していくことは絶対に避けてほしいと
思います。

50469 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 １．原子力発電の廃止
２．東京電力「完全」国有化
３．国有地における地熱発電推進

1：放射性廃棄物の安全な処理方法が確立されていない以上、倫理上からも
　 稼働は認められない。
　 こと安全性に至っては、原子力という性質上、事故が発生した場合には
　 被害は甚大であり、故に経済性を盾に推進をする事はリスクの対比でも
　 論理破綻している。
　
２：東京電力の「実質」国有化は、「完全」でないが故に既存権益の保護を
　　目的としている事は明確である。
　　ＪＡＬ方式を良しとしない、財界の意向を受けた官僚の利益誘導である
　　税金による援助を受けつつ、先日の情報公開においての閉鎖的な姿勢も
　　完全国有化であれば許されなかった筈である。

３：日本の国土を活かした自然エネルギーの中で最も可能性を秘めている
　

50470 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電廃止。火力と地熱で代替。徐々に自然エ
ネルギーも育成を。

・核廃棄物は地盤が不安定な日本では保管先がなく将来世代へのつけ回し以外の何物でもない。消費税論議で「将来世代へのつけ」を訴えた以上、原子力でもなぜ同じ訴えをしないのか。
・二酸化炭素による人為的温暖化論は、既に科学としては破綻していることは自明で、残るは「米中が参加するなら」と前提をつけた日本の削減公約ぐらいだが、これも米中が受け入れない以
上、付き合う必要はない。
・無害で植物育成＝食料増産を促す二酸化炭素に比べ放射能・核は、ただ危険なだけの存在なのだから、火力の代替に原子力を、という考えは、兵器転用可能性としてのプルトニウム保有以
外に必然性はない。しかも核兵器保有は国是としても認められない。「核兵器を持ちたいから」が理由なら、先に国民に向けて表明すべきである。
・経済界が望むのは安くて安定的なエネルギーだが、事故が起きた時に税金で手当てする原子力発電のコストの、どこが安いのか。その引当ができていないということは、虚構のコスト計算だっ
たということでしかない。同じ額の税負担を前提にするなら、どんなエネルギー源も安くできてしまうことになる。いっそ「原子力事故発生時と同等の公的負担を他の発電方法に助成したらコスト
はどうなるか」を示してみればどうか。
・加えて経済界が望むのは、交易条件とは無関係に異常に高くなった為替レートの是正と、その根っこにあるデフレ放置である。他国との相対比較でいつまでも引き締め貴重の金融政策を、他
国に見劣りしない緩和貴重に転換させてデフレと円高を終息させれば、多少のエネルギー価格高騰は消化できるはずである。

以上

50471 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 0シナリオを指示します 現在でも余程のことがない限り0で行けるのに、2030年の目標を0以外に設定するのは信じられません。

50472 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発以外のエネルギーでお願いします。 地震のときの福島の画像をみて原発反対です。

50473 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ０％シナリオの再生可能エネルギーに関する全体にし
める％についてと、原子力による安定したエネルギー
供給がはたして安全に稼働できるのか、それと再生
可能エネルギーによる経済効果はどうなるのか？

再生可能エネルギーは２０３０年で３５％という割合はどうして算出されたのでしょうか？
読んでいる限りわかりませんでした。
原子力を安全に稼働できるとは到底考えられません。
再生可能エネルギーや安全に稼働できるエネルギーを考えることによって
経済的にも発展出来ると思うのですが
エネルギーと経済は別なのでしょうか？
そして、再生可能エネルギーにシフトすることによって
経済的負担を強調しすぎではないでしょうか？
この結果経済効果を含まず記載されていることによって
より国民に負担を強いると強調したいだけのように思えます。
開発とそれによる消費によってループしていると考えるなら
すべてを現状からマイナスする考えでは
負担のイメージを植えるけるだけと思うのですが。
そして、再生可能エネルギーの経済効果と同様に
原子力の安全性は不透明であるということです。
再生可能エネルギーを増やすことと
原子力の安全稼働はどちらもいま現状で見えていません。
見えないものに対して、なぜ残そうとするのか
経済負担を強いるだけで残そうと考えるのであれば
安全にすることによっても経済負担がかかるのではないのでしょうか？

50474 個人 無職 ４０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
原発ゼロ。
明日からでもゼロに向かい始める！！

再稼働は反対です。原発ゼロへ。
●経済がといいますが、日本各地が福島になってしまったら、命が無くなってしまったら意味がないのです。命があっての生活、経済なのです。原発マネーに恩恵を受けている人達の傲慢でし
かないのです。

●わざわざ日本各地にがれきを運び出し処理するお金、安全だとPRする（電通などに流れてる）莫大なお金があるならば福島を収束させ、代替エネルギーにシフトする方法、投資に税金を使う
べきです。

●原発はいりません。答えはこれ一つです。

50475 個人 その他 ４０代 男性 メンテナンス、および研究用のものをのぞき、原発は
廃止すべき。

先の災害に於いてはっきりしたことは「管理能力の欠如」である。
科学的な問題はさておき、災害に際し、製造責任者のはずのアメリカ人技術者がまず先に避難し、その後の混乱の元凶になったことには留意すべきである。
また東電も職場放棄の方針を上層部が判断し、菅首相の強い叱責により、なんとかそれをとどめることができた。これは不幸中の幸いであるが、逆に言えば、菅首相以外の技術的な問題を理
解しない首相がそのときにその立場にいたとしたら、よくある「素人は黙って専門家の意見を聞くべし」という言説に丸め込まれ、その後の大災害の引き金になっていたことは想定できるものと思
われる。
これは多くの国民もこの時点までは同様で、「日本の技術力はすばらしい。安全基準は世界一」という管理者側が従来振りまいてきた幻想によって、曖昧なまま飲み込んできた問題である。
これは先の戦争と非常に似た構図である。情報を握る側が事故に都合のいい情報や虚偽の申告を繰り返し、国民は真相を知る機会を与えられていない。日本人の上位構造に対し無根拠な信
頼を於いてしまうという性質を巧みに利用した、危険な構造がそこにある。

しかし、ことは起こり、事実は明らかになった。
チェルノブイリ級の事故にならなかったのは、幸運でしかないと認めるべきである。

事故が起きたときに被害を最小限に食い止め、その土地に住む人々への影響を及ぼさないシステムに切り替えるつもりが無いようなら、現状の稼働はあきらめるべきである。

また、コスト面での議論も単純にランニングコストのみを問題にすべきではない。人件費、廃棄処理にかかる管理コストを考えた場合、原発こそが最も金のかかるシステムであり、逆にいえば、
だからこそ電力会社は雇用確保の打ち出の小槌として死守しようとはかるのであろう。この欺瞞は明らかになってしまった以上、継続する大義は無い。

そもそも、発電方式に於いて原発の比率が上がり、原油からガスへの切り替えも進み、原油燃料の比率が落ちているにもかかわらず、世界一高い料金を維持し、原油価格の変動により上乗せ
されていくということは欺瞞以外の何者でもない。

原発関連は電力会社の従来の発電方式とは別の会社として切り離し、メンテナンスモードに移行すべきである。その上で、古い米国の技術により作られた危険な炉や、もんじゅのような実り無
いまま膨大なコストをどぶに捨てるような技術は廃棄し、日本独自の安全な炉の開発に対する研究は続けるべきである。

これが民間企業なら、問題のあるプランは即時廃止して、新たな方策を練るわけである。これができないということは、公務員的な「上にやめろと言われない限りやめない」という構図にはまって
いるわけである。

選択の余地のないインフラに関する問題であり、いち民間企業の問題としてではなく、政治判断として厳しく望むべき問題である。

50476 個人 家事専
業

３０代 女性 原発0へ 夏になると原爆によって苦しめられた人々の話を耳にする機会がふえます。
そこでどうしても福島の原発の問題がリンクするわけです。
唯一の被爆国である日本が、原子力に頼って電力をまかなっているなんて
本末転倒です。資源のない国であることを言い訳にしているにすぎません。
二酸化炭素排出の問題があり、火力に頼ればいいわけではないと理解していますが、果たしてこのまま原子力施策をすすめていいのか・・・いいはずがない。

新しい自然エネルギーだけでなく、どんどん増えている家庭用の太陽光発電などから、まかなうこと。
または、電力会社の意見やデータをうのみにせず。政府として現状をきちんと把握する必要があります。

お願いです、ここは地震大国日本です。
日本の愚かな判断で、日本だけでなく地球全体を滅ぼさないでほしい。
原子力に頼らない社会を作ってください。
利権にとらわれずに子供たちの未来を冷静に判断できる役人さんがたくさんおられることを期待します。

50477 個人 家事専
業

３０代 女性 2030年までのなるべく早期に原発比率ゼロにする「ゼ
ロシナリオ」が望ましいと考えます。そして太陽光発電
や小規模の水力発電などを導入し、廃棄物の問題を
最小限にすることが望ましいと考えます。

原子力発電は、廃棄物の問題が全く解決されていないため、これ以上廃棄物を増やさない為にもゼロシナリオ以外の選択肢はないと考えます。太陽光発電についてはまだまだ規模を拡大でき
る余地があります。政府の電力政策を太陽光発電を推進する方向に変えれば、すぐにでも原子力発電をゼロにすることができると考えます。また、小規模の水力発電などを導入すれば、廃棄
物の問題をクリアできると考えます。



50478 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 日本は、地震の多い国であり、原発は地震で壊れ、ひとたび事故がおこれば被害も甚大です。福島第一原発の破損した燃料の取り出しには長い時間がかかり、今後も壊れた原子炉を冷やし続
けなければならず、いまだ収束とは言えない状況です。子孫に大きな負の遺産を残してしまいました。現状日本はかなり広い範囲で土壌が汚染されており、大気などの外部被ばくだけでなく、国
産の食料は汚染が深刻で、検査も基準が高く、不安な生活を強いられています。
原発は、ＣＯ２が発生しないと言いながら、原発設備の維持や汚染物質の処理に大変なエネルギーが必要であり、高温の排水も発生し、他の発電方法と比べ決して地球にやさしいわけではな
く、むしろかなりコストが高いものです。
また原発とともに発生する放射能汚染物質の処理も決まっていないことから、安価で出力も高いガスや代替エネルギーへの転換をすすめ、ゼロを目指すべきと思います。先日、米国ＧＥ社のＣ
ＥＯが原発の今後に否定的な発言をしたことは、決して無視できないと思います。

50479 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 どの選択肢も省エネ・再エネの大量導入ありきによ
り、苦しい生活・経済を強いるものであり選択不可。原
子力活用が日本経済・私生活の水準維持に貢献する
以上、２０－２５シナリオを支持する。

その他意見を以下のとおり提出します。

政策決定（選択肢策定）では、政策に従い実行する者・経済活動に影響を受ける者（電気をよく使う事業者等）を交えた議論が必要であったと考える。エネルギー・環境戦略決定後、さまざまな
制度・施策導入へ向けた議論がされるであろうが、経済活動を行う事業者への影響、対策・施策の実現可能性、国民負担、海外情勢等にしっかりとを目を向けて議論してほしい。

再エネの大量導入は、企業・国民負担の増加、電力の品質低下・停電リスク、さらには、国富の中国・台湾等への流出といった問題が掲げられている。欧州諸国に横並びし、拙速に優遇措置を
とることに疑問。省エネ大量導入も規制的措置をとってまで実施することに疑問。

お金は生きていく上で、人生経験を積む上で不可欠。原子力批判を善とするのではなく、可処分所得が減り生活が苦しくなる、失業するといったことが自らにふりかかる可能性が高まることに対
しもっと現実的にとらえるよう、政府は国民への理解活動をすべき。国民生活が苦しくなって初めて、国民が気づく、政策が見直される、後戻りするのでは遅い。

本当に日本経済の発展（国益）につながる政策を望みます。

※意見は一部でも採用されれば幸いです。

50480 個人 自営業 ５０代 男性 原発は早期に発電量のシェアを0％にするべきと考え
ます。今回の福島原発事故の原因究明の内容に拘ら
ず、日本では原発の運営マネジメントが不適であるこ
とが判りました。

そして、事故時のリスクマネジメントも著しく無力であることが判りました。である以上、できるだけ早期にてにおえない原発依存姿勢を脱し、これからの日本の国土事情及び日本人気質に適した
電力の確保を早急に総力を挙げて取り組んでいくこと将来の日本国に有利であり必須であると考えます。わが国が地震多発地帯であること又、それが活動期に入ったことの可能性が大である
ことは、甚大な事故の被害を考えると、日本が存続して行くためのリスクはとてつもなく大きいと思われます。さらに、現在も未来の可能で意を含めて核廃棄物の処理地の不確定性は重大事項
としてに考慮すべきです。もう、いい加減に目を覚ますときにきたことは、今まで原発を推進してきた人たちにも判って来ている時期です。ただ、慣性の大きさから、その流れに歯向かう勇気がな
いことなのではないでしょうか。そうだとすれば、今回ののこ国民の多くの真摯な意見を最大限聞くことで、その力を受け止める形で、推進者たちは冷静に考えて欲しいと思います。今回の事故
を契機として、時代が大きく曲がり角に差し掛かったことを是非、認識して欲しいの願っています。ドイツのように回避できない事故の甚大さ認識して、将来の国のあり方を決めて欲しいです。

50481 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年ゼロシナリオでは無く、即刻ゼロにすべきで
す。
再稼働せず子供たちに平和で健康な未来を残す為
に、原発は即刻ゼロにしてください。

自然や生命、生活が奪われる放射能リスクを回避するには原発即刻ゼロにすべきです。
原発事故で継続する危険と復旧に関わる膨大なコストははかり知れないものです。
既に破綻し危険が継続する核燃料リサイクルなどは行わず自然エネルギーを推進してください。
子供たちに平和で健康な未来を残すため是非ともお願いします。

50482 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 人類が知覚することも制御することもできない放射能を産み出す原子力発電はやめるべきです。
電力供給に関する政策を整備すれば、原発なしで再生可能エネルギーにシフトしていくことは可能だと思います。

50483 個人 自営業 ４０代 男性 原発の依存度「2030年には0％」に賛成。徐々に減ら
すのでなく今すぐ0％にすべき。福島第一原発事故の
収束も完結していない、放射能汚染が広がる地震国
という現状をふまえ、生命の安全と安心を最優先すべ
き。

原発の依存度「2030年には0％」に賛成。徐々に減らすのでなく今すぐ0％にすべき。
理由は以下です。
○原発の燃料採掘・運転にともなう核廃棄物の恒久的かつ安全処理方法をまだ人類は確立していない。
○内部被曝外部被曝ともに、放射能被曝量の「安全基準」は暫定的なもので専門家の意見も多様。生物学的にみて生命と放射能の本来共存できない。
○国家の安全保障の観点から、原発は核兵器保有の可能性と技術的に結びつく。私見として一国民として核兵器保有を支持しない。
○放射性廃棄物を出し続ける原発の建設・運転には立地場所の住民、労働者の被爆を前提とする。差別と格差がついてまわる原発の仕組みは持続可能なエネルギー政策とはいえず納得で
きない。
○石油に代替するエネルギーとしてもウランの埋蔵量は貧弱であるという科学的知見もある。
○未来に放射性廃棄物を先送りすることは、一人の大人として子どもたちに対して許されることではない。

以上、福島第一原発事故の収束も完結していない、放射能汚染が広がる地震国という現状をふまえ、生命の安全と安心を最優先すべきと考え、「2030年には原発0％」という選択肢を支持しま
す。。

50484 個人 無職 １０代以
下

女性 ゼロシナリオ 外で思いっきり遊びたい。おいしい野菜や果物を気にせず食べたい。
大好きな福島の桃をお母さんに食べてはいけないと言われて悲しい。大好きな桃をおなかいっぱい食べたい！！！いつになったら食べれますか？私は外で遊んで大丈夫ですか？

50485 個人 自営業 ４０代 女性 原発への依存は0パーセントにしていただきたいで
す。
また、再稼働に反対します。

日本の国土のみならず海洋まで汚染しておきながら、活断層の存在が疑われている危険な場所の原発を再稼働させるのは国として無責任です。
中小企業や病院のために稼働が必要なら、需要が逼迫する時間にはテレビを停波させるなど思いきった施策をとってもいまの日本人は協力すると思います。

50486 個人 無職 ７０代 男性 ｢エネルギー・環境に関する選択肢｣に対する意見
原発比率0％を可及的速やかに実現すべし。原発大
事故発生可能性を秘めた危険に満ちた移行期間は
長くても今から10年間と設定すべし。

｢エネルギー・環境に関する選択肢｣に対する意見
原発比率0％を可及的速やかに実現すべし。原発大事故発生可能性を秘めた危険に満ちた移行期間は長くても今から10年間と設定すべし。
国土に壊滅的影響を及ぼす可能性の高い人的危険因子を除去して子孫に引き継いでいくのが各世代の務めと思う。
天変地異に脆弱な我が国は福島原発事故クラスの大事故再発の可能性を常に孕んでいる。
福島原発事故発生以来の事態をみれば、原発大事故が発生した場合、将来に大きな禍根を残さぬような事態収拾能力を我が国が近い将来に身につける可能性はないと思う。

50487 個人 自営業 ３０代 女性 環境エネルギーについて、脱原子力発電をめざし、長
期的に再生可能なエネルギーにシフトさせ、また電力
供給のインフラをみなおす。

マイケル・マドセン監督の「100,000年後の安全」というドキュメンタリーを見ても感じたのですが、原子力発電に依存している限り、未来の安全を語るという想像力は人間にはありません。今後、
原子力発電所の新規増設は行なわない。現在運用されているものは、原則として、一般的な寿命と言われている40年がきたら順番に運転を停止・廃炉にする。そして、風力、太陽光、バイオマ
ス、地熱などの再生可能エネルギーが、全てのエネルギー需要をまかなう社会を末端の生活している人々の意見を通してつくるべきだと思います。もちろん、私達自身が、エネルギー消費する
社会からの生活のしかたを変えていかなければならないのは必須です。原発ゼロ、そして温暖化対策にみあったエネルギーのある社会をわたしは支持します。

50488 個人 無職 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 言うまでもなく日本は地震国です。
今後、巨大地震は必ず来ます。何度も。
原発の耐震強度をいくら増しても、どんなに高い防波堤を造っても、自然には勝てません。

2030年なんて悠長なことを言ってないで、全機即時廃炉し、使用済み核燃料棒等の処理に取り掛かってください。

50489 個人 自営業 ５０代 男性 もう、子供だって原発が無駄だと言うこと知っています
よ。

原発ムラの方々、意地張ってないで、もう止めよう。幸せってそれじゃないから。

50490 個人 自営業 ５０代 男性 原発は即時廃止する、というゼロシナリオを支持しま
す。

・「経済成長のために原発が必要だ」と主張する方々がいらっしゃいますが、今現在の経済成長のためなら、処理方法も確立されていない、生物全般にとって危険な核廃棄物を未来の世代に押
し付けていい、という論理ではいけないと考えています。

これ以上核廃棄物を量産することは、即刻やめてください。

・東日本大震災と福島第一発電所の大事故を経験した日本だからこそ、政府にはなるべく早く「脱原発」と世界に表明していただき、復興と再生エネルギー普及のお手本となるべく指針を示して
いただきたいです。
それこそが未来に持続可能な、日本の経済発展をもたらすと考えています。

・また、政府は関電の大飯原発を強制的に再稼働させてしまいましたが、この夏、猛暑であるにもかかわらず関電エリアの電気はかなりの余裕がありました。
それは以前から指摘されていたことですが、この事実をしっかりと見つめて、大飯原発の即時停止と、全国各地、全ての原発廃炉を望みます。

・核燃料サイクル計画の撤廃、動かせないまま税金を浪費するだけの高速増殖炉もんじゅの即時廃炉も決定してください。

国民あっての国家、政府です。国民と国家の未来を築くために、旧態依然システムからの脱却をよろしくお願いいたします。

50491 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発の依存は、0%にするべき。
今すぐにでも。

2つあります。
１つは、地震大国のこの国で、また、いつ人間の想像を越える自然災害が起きてもおかしくありません。
今、原発を稼働させるということは、同じ過ちを繰り返すことにつながると思うからです。
福島のかかえたつらさや悲しさ、このような悲劇は2度と繰り返してはならないと思うからです。

2つめは、使用済み核燃料棒の処理についてです。
処理方法も決められず、安全性を誰も保証できず見届けられないこのゴミを出し続ける事に反対です。
今、快適に生活し経済を発展させる事と引き換えに、私達は未来に何を残そうとしているのでしょうか？
子供やその子供に、未来に私達は何を残すことが出来るのでしょうか。
安全な未来、原発の脅威のない未来を残したいと思うからです。

50492 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 将来的に原子力発電所をゼロにするのが望ましい。し
かし、これは国民の声であり同調したいが、結果とな
るためにはエネルギー構造が変わる上での「激変緩
和措置」が重要である。

将来的に原子力発電所をゼロにするのが望ましい。しかし、これは国民の声であり同調したいが、結果となるためにはエネルギー構造が変わる上での「激変緩和措置」が重要である。（１）脱原
発政策が実行に移される中で原子力発電に関係する事業者は廃業を余儀なくされる。新たな雇用の受け皿が必要である。廃炉事業や他産業への転業促進などへの新たな取り組みなどが必
要。（２)経済への影響を小さくする必要がある。失業者が出ないように願いたい。（３）ゼロにする上で「急ぐ」必要はない。むしろ必ず新エネルギーに転換する目標とその達成時期を明確にして
公表するべきであり、「ゼロありき」であってはならない。以上を実行できるような案をまとめるのが先だと考える。

50493 個人 その他 ５０代 女性 即，全面廃炉にして欲しいです。 安全でも，クリーンでも，コストが安いわけでもなく、使用済みの核燃料の保存等、何一つよいところがない原発を、即廃止しない方がおかしいのではないでしょうか？
「福島返せ！」という言葉を来聞くと，胸が詰まります。
２度と、こんなことを繰り返してはいけない！

50494 個人 自営業 ４０代 女性 2030年までに原子力発電0％ フクシマを見れば説明はいりません。きれいな空気、海、大地、安全な食物を次世代に残すために、原発は不要です。

50495 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発不要 地震が多発する国で原発を運用し、使用済み燃料を保管することは不可能。まして自浄機能のない電力会社が原発を稼働することは言語道断。

50496 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 原発は早い時期に停止、廃炉。自然エネルギーの採
用を

 今回の福島第1原発の事故によって、たくさんの避難住民が生まれました。ふるさとを追われ、二度と帰ることはできなくなったのです。
 放射能の汚染は国内はもとより世界中に広がり、日本は国際的にどれほどの賠償を迫られるでしょうか。
 安全と言いながら原発を推進してきた人たちは、原発をコントロールすることさえできませんでした。そしてまだ原発を動かそうとしています。
 原発は早い時期に停止すべきです。自然エネルギーを普及拡大すべきです。
  

50497 個人 家事専
業

４０代 女性 即時に０％ ０％と明記しないと、
その他に分類されると聞いたので
提出しなおします。
制御出来ない技術に頼るのは、非常識です。
環境立国が、日本のこれからの道だと思います。

50498 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本は原発依存から、自然エネルギーへのシフトが
必要でその先進国になるべきです。

日本は大震災にみまわれました。そして、福島第一原発が事故を起こし未曾有の放射能汚染を引き起こしました。国土の一部が立ち入り禁止な状態になってます。これからの日本の動向を世
界が注目してると思います。今こそ世界に向けて安全なエネルギー使用先進国になるべきではと思います。

これからの日本は経済先進国より住みやすさ、幸福度、平和、自然環境、これらの先進国になる必要があると思います。
なぜなら、少子高齢化が進むことにより、経済先進は中国に抜かれると思うからです。これからの日本はサービス先進国を目指し、外国観光客を沢山取り込み国内経済力を高めるのがいいの
ではと思います。

50499 個人 自営業 ５０代 女性 原発が全てなくなることを希望します 国は安全と言うけれど、現に福島第一原発は危険な状態になっています。
その状況で、国内にある原発をまだ止めないというのはおかしいと思います。



50500 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択する。
広島、長崎の原爆、そして東京電力福島第一原発の
事故で放射能の怖ろしさを自分自身も目の当たりにし
ました。こうした日本だからこそ世界に先駆け脱原発
に進むべきだ思います。

「原発ゼロシナリオ」を選択します。

この国は地震の多い国です。絶対の安全はありません。安全、安全と言われていてこの様なんですから。
安心安全に暮らす権利を主張します。東京電力の福島第一原発事故に学ぶべきは、地震活動期の日本においてこれほどまでに危険な原発は一刻も早く廃炉にすること、処理方法も決められ
ないほど危険な核のゴミ＜死の灰＞である使用済み核燃料をこれ以上生み出さないようにしなければならないということです。

原発がなくても、今後、再生可能エネルギーで十分やっていける試算が出ていますし、現在も電気は足りています。それは大飯が再稼働したからでないことはたくさんの火力発電所をとめてい
ることからも明白ですよね。
福島第一原発事故で大きな犠牲を払ってやっと多くの国民が自分たちの置かれた立場を知ることになり、その結果、原発を失くして、再生可能エネルギー社会に切り替わろうと大きな波紋が広
がっています。また自分たちのライフスタイルの見直しも行われています。我家の消費電力も前年度から15％以上減です。ちなみに我家は今月は22％減。30％以上減の月もあります。

送発電分離し、電力自由化すれば、各業界、各地域が電気事業に乗り出し、原発なしで充分の電力は賄えると思います。電力の地産地消を進めれば、過疎化地域も活性化し、一石二鳥と考え
ます。あたしが暮らす京北地域でも酢力エネルギーを使ってみようという動きが出てきています。

 原発は日本だけの問題ではありません。放射能汚染による世界の国と人々に対する安心と安全を脅かすようなことでは、世界からの日本という国に対する信頼や尊厳を失います。広島、長崎
の原爆で放射能の怖ろしさを眼にした日本だからこそ世界の各国に先駆け脱原発に進むべきだ思います。経済優先で原発を推進し、命のリレーを断つことは許されません。夢も希望もない、た
だの汚染されてしまった国に暮らすのは真っ平ごめんです。

50501 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 ・原発ゼロシナリオを選択します。
・安心して暮らしたいから。
・人間が作ったものに対して、絶対に安全なものはありえない。原子力発電所は絶対安全とは決していえない。
・火力発電や風力発電などは、たとえ事故が起こったとしても、対処可能である。一方、原子力発電所事故の場合、放射性物質には太刀打ちできない。
・たとえ電気料金が上がったとしても、自然エネルギーによる電気を購入したい。

50502 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオでおねがいします。 原発は生物多様性の維持と、相容れないものであると思います。また、だれでも被爆するのは嫌です。しかし、被爆をしながらも働いている人の犠牲のうえに原発は成り立っています。社会的弱
者である高齢者の多い過疎地に危険な原発をたて、それを都会へ引っぱるということも、差別的だと思います。そのような差別の土台の上に立つエネルギーはいらないです。

50503 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 法人等 原発はいりません。 電気は要るのですが、それを作る方法が、危ない 核融合を用いるのは危険すぎます。放射能を中和できる何かが発見されるまで使うのは待つべきだとおもいます。
放射能を中和できたら核ミサイルの抑止力はきえます。ただの破壊兵器になります。核を持つ意味も無くなります。
核は破壊だけではすみません。地球に生存出来なくなります。一国の存在だけ主張しても、地球は 生きるもの、全ての地球 核が無意味な物になるように祈りたいです。

50504 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を終了させる、より踏
み込んだ筋書きの提案を求めます。

原子力エネルギーは永久に使用できるエネルギーではありません。また、現在でも使用済核燃料という負の遺産をもつことになります。火力発電も同様に燃料の問題があります。私は、本当に
将来を踏まえた政策であれば、持続可能なものへ早期に移行すべきです。また、現在の負の遺産を明確にして、それらの解決の計画の中に盛り込むべきです。

50505 個人 その他 ４０代 女性 提示された３つのシナリオから選ぶとするならば
原子力発電ゼロシナリオを支持します。

原子力は人間には制御不可能なエネルギーであることを認め、国内の全ての原発を速やかに停止、廃炉作業に入るべき。

原発ゼロを前提としたエネルギー戦略のために日本の英知を結集すべきであり、既得権益に溺れる一部の企業、銀行等財界がこれまでの利益をすべて吐き出すことになろうとも、間違いは間
違い。後戻りする勇気をもって、本当の意味での「国民」に目を向けた新しい社会システム、経済構造をつくりあげることに、官僚・政治家のみなさんが全力を注いでくれることを期待します。

50506 個人 その他 ４０代 女性 直ちに原発を廃炉にするべき 危険な原発核武装から欧州は新たなエネルギーへとシフトしている。やっとアメリカも続き結局日本は決断できない戦後何も進歩出来ていない。命より経済何ら無知の集まりが官、財の人間。
廃炉によって雇用減？もっと勉強するべき。自然界の警告も感じることが出来ず国民をないがしろにして私利私欲に突き進む日本に未来が与えられるわけはない。
30年後に原発0と言っているようではこの国も一度海に沈み再生するしかないでしょう。呆れます。子供たちでさえ日本は終わっていると話ているのですよ。アメリカが大好きですか？狛犬で幸
せなのですね。アメリカを絶ちきる勇気ある者が世を導けるのでは？人間がどのように生きていくべきなのか標すのが貴方達ではないですか？そのために国民の血税を託しているのが今だわ
からないのですね。もっと熟考してください。

50507 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 将来的な原発ゼロを支持します。国会事故調の報告
書や識者の方々の意見を参考に考えた結果、現在の
日本のシステム、これまでの対応を鑑みて極論になり
ますが核を保有すること自体が無理なのではないか
と思いました。

まず原子力をゼロにするという方針を立てれば、再生可能エネルギー、戸別発電や蓄電、あるいはその他小規模発電に関する技術および発送電の仕組みが再構築出来るのではないかと思い
ました。
今後起こりうる様々なリスクへの対策も含め、広範囲に人が住めなくなる可能性を持った原発はまずゼロにしていくことを検討してほしいです。
私のような経済的弱者にとってエネルギー問題はまさに死活問題です。短期的には原発のエネルギーは不可欠なのかもしれませんが、それでも現在の電力会社と原発の仕組みには賛成する
要素が見当たりません。

50508 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオに賛成 原発ゼロシナリオに賛成

50509 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は即時停止しかない。福島の惨劇を繰り返して
はならない。

事故の検証も収束も済んでいない上に、安全を担保されていないものをこれ以上稼働させるのは無理。太陽光、洋上発電等に切り替えていくべき。日本には技術力があるのだから活かさない
手は無い。とにかく電気以外、何も生み出さない原発はいらない。経済成長とかを追い求める時代は終わった。より人間らしく豊かな生活が出来る社会を創造しなければいけない。

50510 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ支持 核燃料サイクルは破綻しており、次世代につけを残すだけです。自然エネルギー等へ、エネルギー政策の転換を望みます。
即原発をゼロにしてください。

50511 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを希望します。
出来るだけ早期に原発をゼロにするよう願っておりま
す。

まず、福島での原発事故を受けて原子力は制御できない危険なエネルギーであるとわかりました。二酸化炭素などの比ではないと確信しております。
一刻も早く原子力製作から手を引くべきだと思います。
一度進めた国のプロジェクトを途中でやめるのは大変なことだというのは重々承知しています。
しかし、原子、放射能の悪影響はいくら安全であると言われても信用できるものではありません。今後の未来に悪影響を残さないためにもできるだけ早くゼロにするべきだと思っております。
自然放射能の影響と変わりませんといわれたところで、少しでもプラスされる放射能、偽りの安全宣言などを黙って受け入れることはできません。
私を含め、私の周りには日本の汚染を深刻に考えている人はたくさんいます。
電気はこの夏も結局足りていることも証明されております。
電気を使うなという訳ではなく、ライフスタイルを緩やかに変えていく時代に入ってきてると思います。
是非、宜しくお願いいたします。

50512 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」以外にはまったく同意できない
が、「原発ゼロシナリオ」でも2030年までになどという
真剣に取り組んでいないシナリオしか容易しないの
は、問題の本質から目をそむけている。

今年の夏の電力不足・計画停電の話もまったく信用できない。その背景となる状況の説明なく、ただ「電力が不足する」とか、「実は電力が不足するのではなく・・・」などと適当な理由を述べるだ
けで、電力源としての原子力発電が必要な理由はまったく不明確である。
原子力発電を続けている理由は電力源としての目的以外にあるとしか思えない。
原子力発電を続ける本当の理由を明確にしない限り、原発を含むエネルギーに関する議論は意味をなさない。

50513 個人 家事専
業

３０代 女性 原発０シナリオ、なるはやで！もんじゅハイロ 今が変わる時。。。

50514 個人 家事専
業

７０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。
地域分散型のエネルギー供給を進めるよう、電力シ
ステムを改革してください。

日本のような狭くて断層の多い国土に原発は作るべきではなかったことが、福島原発の現状が、明確に示しています。子どもや孫、これから生まれてくるものたちに安心して暮らせる環境をつく
るのが、私たち、選挙権をもった日本国民の責務と考えます。一刻も早い、エネルギー政策の脱原発への転換をしてください。

50515 個人 自営業 ４０代 男性 原発依存度(1)ゼロシナリオを支持します。

何故ならば、人類はまだ原子力を安全に運用する技
術を確立していないからです。
万一の事故の際に、手も足も出せないことが、福島原
発で明らかになりました。

国民に対し、人類に対し、地球に対し、害があるとしかいえない原子力。どんなものにも危険は付きものだが、ひとたびコントロールを失えば、現在の我々には手の施しようがないということは、
当事者である東電や政府が、一番認識していることだと思う。
にもかかわらず、中途半端に原発を残すという思考は全く理解できない。

確かに、電気ネルギーは必要である。しかし、我々は過剰に使っているとは言えないだろうか。本当に原発が無ければ、立ち行かなくなるのだろうか？

日本の家電メーカーは瀕死の状態だ。原発停止は、彼らにとっては再生のチャンスだ。
政府が、極力電力を使わない省エネルギータイプの家電の開発や販売をサポートすれば、その成果は、全世界に貢献し、日本経済へも活き水となるだろう。

電力会社を守っている場合ではない。日本経済を牽引してきた家電メーカーにチャンスを与えるべきだ。

エネルギーは電気だけではない。我々は電気を必要としているのではなく、単にエネルギーを求めているだけだ。湯を沸かすのは電気でなくてよい。明かりをともすのも電気でなくてもよい。パソ
コンは別に電気で動かなくてもいい。ただ、それらが機能すればよい。我々はその成果を求めているだけだ。

発想の転換。何でもかんでも一度電気に変換しなくても済むはずだ。

そんな新エネルギーの開発にも政府は力を注ぐべきだ。それは、資源の無いと言われている日本の生きらざるおえない道である。しかし、新エネルギーによって、資源大国になる可能性もある
のだ。いつまでも20世紀のエネルギーの頼っているもの馬鹿げているとは思わないか。

日本の優秀な全メーカーに、全大学に、新エネルギー開発を発令してもよいくらいだ。

とにかく、被爆国日本が、核に頼って生きるのは、もう止めよう！
この矛盾は、決して許されるものではない。

原発は平和利用なのかもしれないが、平時であっても、ひとたび事故が起これば、福島のように原発は牙を剥く。そして、人間は、勝てない。

だから、原発依存度(1)ゼロシナリオしか選択肢はないのだ。

50516 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 将来の子供のため。

50517 個人 自営業 ４０代 女性 原発の再稼働について 原発の再稼働について、原則賛成です。

しかし、今回の東電の3.11の時の本店の対応のビデオを見てもわかるように、東電に危機管理能力が皆無のように思えます。

天災というより、東電による人災だと思います。

原発の再稼働は日本の経済、生活にとって、現時点ではとても重要なエネルギーだと思います。

しかし、こんな管理能力のない会社に任せるのはとてもじゃないけど、危険すぎると思います。

再稼働の前に、東電を解体して、人事構成を一から見直して、再度、危機管理の徹底を、お願いしたいと思います。

50518 個人 自営業 ５０代 女性 原発０を希望します。太陽光、風力、地熱など自然エ
ネルギーにシフトするべきです。

原爆、原発事故と日本はどれだけ犠牲を払えばいいのでしょうか？
人間が制御できない原子力を扱うのは一部の人の利益になるだけだと思います。

50519 個人 その他 ３０代 男性 原発ゼロを支持します。 すぐ全ての原発を停止すべきです。

政府が提示した3つのシナリオには問題があります。
1 原発をいつまでにゼロにするか期限が示されていない
?2 3つとも省エネの見込みが甘い(省電力たった 1 割で固定)
3 電源構成が化石燃料依存型でとりわけ石炭依存が大きい?
4 自然エネルギーの導入見込みが甘い
?5 温暖化対策と原発ゼロとを天秤にかけている
?6 核燃料サイクル・再処理の余地を残している
?7 電力自由化や発送電分離などシステム改革に触れていない
8 ゼロシナリオでは重い負担や厳しい規制を印象づけている

原発ゼロと温暖化対策の両立は可能です。省エネをもっとすすめ、再生可能エネルギー を最大限導入する第4の選択肢が必要です。



50520 個人 自営業 ３０代 男性 原発再稼働は早すぎる。まだ福島現場での事故調査
もできておらず、まだ今回の教訓も他の原発に活かせ
る段階ではないのに再稼働とは、あまりにも馬鹿げて
いると世界中からも見られているはず。30年の電力は
原発ゼロ

まだ原発事故による除染、健康被害の今後の見通し、実際かかる
膨大なコスト、時間、など全然見えないのに地震国で
さらなる原発事故を引き起こすリスクを抱えることになる
原発はいらない。
水俣病もそうだが汚染被害の終了の線引きは不可能だし、
潜在リスクを考えても未来永劫続く。
もし各家庭や企業で自家発電義務化になったとして運転経費が安いからと敷地内にミニ原発を置くことに賛同する人はいるか？
私は他の発電を選ぶ

50521 個人 家事専
業

５０代 女性 すぐにでも、原発ゼロに支持。 節電、省エネは大事なこと。
先ずは、”不要”な電気を徹底的に見つける。　やっているとは到底思えない。
とりあえず、”ゼロ”でやってみよう。
原発に頼らず、自然エネルギーを駆使して、めいっばい、使って見よう。
２５％はいったい何処へ、、、
それでも、電気不足ならば、その時また考えよう、もちろん　ゼロ　で。

50522 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 大飯原発もただちに止めて早急にすべての原発を廃
炉にし原発０社会を求めます。

原発安全神話は、福島原発事故で崩れ去ったと思います。3.11以降日本中に拡散された放射能は、消え去ることはなく将来にわたって子供たちの体に不安を与え続けることでしょう。ましてや、
廃炉になるであろう福島第１原発に残された多くのウラン燃料についても処分方法さえ定まっていません。地震活動期である現在いつどこで、東北大地震以上の地震が起こってもおかしくない
状況にあるといわれています。経済活動は確かに必要でしょうが、未来に対するいのちの保証があってこそのものだと思います。秘本国内に原発はあっては行けないものだと考えます。

50524 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」支持。全原発廃炉に向けて出来
る限り早く原発ゼロの社会を実現させることを希望。

事故が起きた際の原発のリスクは計り知れない。その際、多くの人々の健康を脅かす危険性がある。
火力や太陽光、風力、地熱などでの再生可能エネルギーの利用増、節電や電力利用のピークシフトなどで電力は足りると思う。

50525 個人 家事専
業

４０代 女性 原発比率0%を指示します できるだけ早期に全原発の停止、廃炉を希望します。
地震国日本に原発があるのは自殺行為。
一度事故を起こしたら取り返しがつかないことが今回の福島第一原発の事故で分かったのだから、原発は全廃すべきです。

50526 個人 自営業 ４０代 男性 私は、原子力発電の即時停止を選択肢として提案し
ます。

現実問題として、この夏の電力供給に対しても
原子力発電が必須ではないことは事実として見えてきている。
その中で、あれだけのコストとリスクとを負って
原子力発電をさらに進めることはナンセンス。
次の大惨事が起きた時点で、日本は終わってしまう可能性が高い中で
誰がリスクとを取れるのか。
自分の責任において、と仰った総理大臣は
そうやって責任をとられるおつもりなのか。

確かに電力コストのアップなどは
避けられないかも知れない。
それにしても、日本を終わらせてしまうリスクを考えれば、
致し方のないこと。
それ以上に、無尽蔵に電力を消費するような
今の社会のあり方を見直すいい機会。
そして、新しい社会のあり方、電力供給のあり方を
模索する絶好の機会。
今のまま、電力会社の言いなりで、彼らに甘い汁を吸わせるような
社会のあり方はどっちにしろ、続かないことを認識し、
国民全員が新しい日本のあり方のために努力すべきだと思う。

当たらし枠組みを作ることで、
新しい経済活動、ビジネスが生まれるはずであり、
経済にマイナスと言われる要素であっても、
それによって相殺されるモノもかなりあるはず。

従来型を維持し、既得権益者を守るため、のだけのような
電発素殷賑には断固反対します。

50527 個人 自営業 ４０代 男性 原発は要らない。 核エネルギーは、トータルコストで考えると、決して安いエネルギーではないと思います。

代替の自然エネルギー開発を、国家の一大事業として推し薦め、一歩間違えたら「人の住めない町」を産み出してしまう危険な核エネルギーに、これ以上依存しない社会構造を一日も早く構築
して頂きたいです。

50528 個人 その他 ５０代 男性 原発依存体制でもある、政財官メディアにわたる「原
発利権体制」を終わらせ、国と民にとって安全なエネ
ルギー体制の確立を。

電力不足を最大理由に、安全配慮もなく、火力を止めて、大飯原発の再稼働を政府・関電は強行したが、現在、関電管内の電力は余剰がある。また、関電管轄以外では原発は一基も稼働して
ない。稼働してないが、電力不足の声も聞くことなく、経済も普通にまわっている。以上からみれば、原発稼働は、それを管理運営する電力会社の経営にのみ、関わることであり、この一私企業
の経営安定とそれに連なる利権のために、この国と民を「滅び」の危険に曝すのは、（史上最悪の福島事故を経験している今ならなおさら）言語道断である。
この国にはびこる（電力会社をキーにした）「原発利権体制」を崩さないと、目先の「利権」のために国民が不安なまま日常生活が脅かされ続けることになる。
通常、激甚な事故が起こった場合（エレベーター事故でさえ）、事故のもととなった道具を止め、また、事故を起こした会社の責任を問う。しかし、「原発利権体制」は、誰一人責任を取ることもせ
ず、無責任極まりないまま、福島事故の反省もそこからの学びもその責任を取ることもなく「原発稼働ありき」で強引に原発を再稼働させる。

電力不足がもう起こらないことが自明なので、地震国、日本においては、原発震災の危険のある原発の使用は不可である。原発震災による「滅び」の危険を回避するためにも、政府は国を挙げ
て、脱原発に向かう義務がある。それを強く要望する。

50529 個人 家事専
業

２０代 女性 原発は0%にすべき。 今、一番必要のないものです。
原発がなくとも暮らせる世界なのに、何故危険におかされながら、原発を動かし続けるのか意味がわかりません。
今、７ヶ月になる子供をおなかに宿しています。
頼むから、一部の人間の利益の為に、この子の未来を暗くしないでくれ。

50530 個人 その他 ３０代 女性 3つのシナリオの中では‘ゼロシナリオ’を選択します
が
‘即刻廃炉’を希望します。

2011年3月11日の震災による福島第一原発の事故により
今のなお、多くの方々が苦しんでおられます。
その苦しみを日本人は決して忘れてはならないと思います。
また、全ての日本国民はその後の放射能汚染により
安心を失いました。

これからの日本のため、世界のため、地球のために
原発に依存しない‘即時ゼロシナリオ’を希望します。

50531 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発ゼロ シナリオ
原発再稼働反対
脱原発政策を求める

震災で原発事故を目の当たりにして、この国で原発との共存は危険以外のなにものでもないと考たから。
子供の健康成長に不安を感じて生活しています。どうか生命と健康の安全を第一に、安心して子育てできる国に向かって下さい。

50532 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力ゼロにしていくべきです。
世界でトップクラスの地熱発電の資源大国にもかかわ
らず
少なすぎる。

日本の地熱発電の技術者が世界で活躍しているのになぜ　日本国内がこんなに
少ないのか？　国や電力会社大企業と原子力に利権がからんでいるからできないのでしょう。日本の国が住み良い安全な国にするのが国の役目。
地熱発電は温室効果ガスが出ないのでもっと増やすべき。
新しいエネルギーを作ることで、内需拡大活性化できるのではないでしょうか。
電力会社は独占企業でなくなるようするべき。
いつまでも　人間に扱えない原子力を使うべきではない。

50533 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 再生可能エネルギーの模索と石炭などの化石燃料に
よる火力発電への「中期的」なエネルギーシフトによる
原発の根絶をのぞむ。

・脱原発
   今すぐに無くして欲しいのが正直なところですが、そうはいかないシロモノである事は承知しています。中長期とおっしゃいますが、期限を明白にして「中長期」な解決を望みます。

・再生可能エネルギー
   水力、風力、地熱、太陽光、揚水など自然を味方につけた自然エネルギーへのシフトの為の最善の努力を我々国民を含めてしなければいけません。それと同時進行で節電へのチャレンジを
日本全体で進めるべき。

・石炭の復活とCO2低減の両立
   石炭はかつて枯渇した訳では無く、石油エネルギーへのシフトで全国的に撤廃されたものです。ただ再開してもCO2の問題があります。しかし現代の技術力を結集すれば、核技術よりも遥か
に簡単にクリア出来るはずです。

原発の安全神話は国民の見ている前で完全崩壊しました。この神話からの脱却をいち早く進める事が今の緊急課題だと思います。

将来、次の世代に負の遺産を遺してはいけない
とは思うけど、その頃には、科学技術が発展し、
原子力を本当に完全にコントロール出来ている
と期待してもいる。

ずっと昔の、原子力に手を出したときから、
今現在に至るまで、原子力は手に余る恐ろしい
見えない化け物のままで、手を出すにはちと
早すぎたとしか思えない。
（十数年前にリニアモーターカーが試走実験しているにも
関わらず、超伝導の基礎研究所があると知って驚いたものだ）

夢の永久エネルギーなんて
夢に過ぎないのかもしれない。

なら、もういいかげん目を醒まして、
現実に目を向けないといけない。

福島で起きたことは、悪夢ではなく、現実だ。
当たり前だと思っていた日常が今となっては
まるで夢のようだ、では悲しすぎる。

案は３つだけど原子炉があるかないかの
２つに１つの選択なら、なしだ。
タバコをなんとなく禁煙するような気持ちではなく、
麻薬患者を更生せるくらいの気持ちで
国はすっぱり手を引いてほしい。
そして責任持って、研究をして、未来に遺さず
処理できる技術を見つけてほしい。

技術協力できるような学はからきしないから
偉い人にお任せするしかないけれど、
原子炉を無くす事で生じる負担を負うこと、
耐えることくらいはできるつもりだ。

50523 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)ゼロシナリオ
を望みます。



50534 個人 無職 ７０代 男性 ２０～２５を消極的に支持。国産エネ資源の乏しい我
が国のエネルギー安全保障・化石燃料の可採年数は
精々２～３世代・Gエネは技術的に力不足で割高。故
に安全性と廃棄物処分を確立の上原子力依存度を高
める。

提示されたシナリオは「原発依存度を可能な限り減らす」ことが方向性として共有されつつあることを前提にしていますが、果たしてそれでよいのでしょうか？確かにこれまで、スリーマイル、チェ
ルノブイリそしてこの度不幸にも福島で経験しているように、原子力発電には失敗すると余りに大きい災厄が齎されるリスクがあります。又廃棄物の最終処分が決まらないという技術的な不完
全さもあります。然しかつて「第３の火」と言われたように、原子力の平和利用の果実としての原子力発電は科学技術によって人類が手にした大きな福音という側面があることも事実です。「核と
人類の共存は不可能」という主張があり、多くの共感を得ているように思います。しかし万民の認める「太陽の恵み」もその根源は核反応です。要はその巨大なエネルギーを果たして人類が適
切に制御できるかどうか？に掛かっていると思います。福島の悲劇はその原因を究明し、その反省の上に立った再発防止を徹底することは当然です。しかしそのことによって引き起こされてい
る「反原発」世論の高まりについては、同調できません。グリーンエネルギーが技術的に力不足で、コスト的に大きくは頼れないと考えられること、又現在主力の化石燃料も可採年数がそれほど
長くないことは意見の概要で述べたとおりです。我が国がこの先も豊かな生活を国民に保証しようとすれば、これまで進めてきた国策としての原子力発電を立てなおす以外に道はないと思いま
す。省エネは地球環境の観点からも推し進めるべきだと思いますが、これにも限界があります。「自然に帰れ」という類の主張は、貧しい発展途上国の人たちから見れば、豊かさに奢る日本人
のエゴのように映るのではないでしょうか？最後に私は１０年前に電力会社をリタイヤした者ですが、今は会社と利害関係はありません。上の意見はあくまで個人のものです。これを「やらせ」と
して排除するのは民主主義に反すると考えることを申し添えます。以上
　

50535 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオ
ただし数値化目標は実現性乏しい。
国民負担額明記の他、省エネは「電力使用制限令」適
用は必須。
原発は地震津波、テロ対策を強化すべき。
廃炉せぬ限り停止では安全でない。

１．エネルギー・環境に関する選択肢の「３つのシナリオ」に記載した数値、
　　特に「ゼロシナリオ」の数値は、スローガンに過ぎず、実現性は極めて乏しい。
２．温暖化対策▲２３％、化石燃料輸入額▲１兆円、ＧＤＰ2010年度比大幅増額など、
根拠がない。
３．太陽光721億kwh、風力903億kwh構想の注釈、「経済的負担が重くなっても導入を
　　促進」は、具体的な国民負担額を提示すべきだ。
４．省エネもスローガンの域を出ていない。
　　2011年度に東日本で実施した「使用電力制限令」に準拠した省エネを国民及び企業に
　　求める必要がある。
５．火力発電の増強は必須な具体策だが、ＣＯ2封じ込めは義務化すべき。
　　現在、新電力各社が火力発電所の建設計画を進めているが、ＣＯ2封じ込めの計画は
1件もない。これでは温暖化対策▲２３％は達成不可能。
６．地熱発電は有望技術であり、推進すべき。
国立公園の地域設定は見直すべき。
７．大気圏外太陽光発電など、新エネルギー技術は国をあげて推進すべき。
８．原子力発電所の安全対策を強化すべき。
　　地震・津波対策、テロ対策など。
　　廃炉しない限り、原子力プラントは危険。
　　東日本大震災以降、安全対策の多重性、多様性が実施されたという事例を聞かない。
　　政府、電力会社はフクシマの教訓を生かしていない。

50536 個人 自営業 ７０代 女性 原子力発電は非常に危険なもので、一度事故が起こ
れば、何年にもわたって被害が継続します。

即刻、原子力発電は中止すべきである、と思います。

１．原子力発電所の事故は、一電力会社では賄いきれない莫大な人的、経済的被害をもたらしま

　　す。特に、放射能による人的被害は何年も継続します。よって、原子力発電には反対です。

２．原子力発電所の建物は耐震性を考慮しているようですが、発電システムを動かすための

　　設備の　配管系統の地震対応は、脆弱であることが、今回の福島の原発事故でわかりまし

　　た。設備系統の破壊は、恐ろしい事故に発展します。即刻、原子力発電の中止を求めます。
　
３．原子力発電による使用済み燃料の処理方法が確立せず、使用済み燃料棒はどんどん貯まって

　　きています。使用済み燃料棒が破壊されると、恐ろしい死の灰をまきちらします。

　　これ以上、使用済み燃料棒を増やさないで下さい。

４．この夏の暑い時期にもかかわらず、各電力会社とも電力に余裕があります。危険な原子力発

　　殿を行う理由がまったくありません。

50537 個人 自営業 ４０代 男性 原発再稼働及び原発に依存するエネルギー政策に反
対いたします

今現在国内にある原子力発電所の再稼働及び将来における原発の存在に反対いたします。
何故なら、原発を動かすことによって出る高濃度放射性廃棄物の適切なる処理ができず、密封し地面に埋めるだけの処理しか出来ない現在の方法では安全に運用出来ているとは言いがたく
いずれ処理しきれなくなるのは明白
しかも高濃度放射性廃棄物は人間はおろか地球上の生命を脅かすのに十分な猛毒と言っても過言ではない物質のまともな処理もできない原発の存在自体を否定するに十分な理由とご理解
頂きたい
地面に埋めるだけしか出来ないなどとは縄文時代の貝塚と同レベル
この様な物を動かすべきではないし、今後増やしてはならない。

50538 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発は全て要らない。 再生可能エネルギーで技術確信と雇用の確保を目指すべき。

50539 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます｡ 原発ゼロシナリオを選びます｡現在は稼働していたとしても､最終的には脱原発の方向へもっていくべきだと考えます｡
福島の件で､原発がいかに高リスクかがはっきりとしましたが､それでも原発を進めるのであれば､いずれ日本人はいなくなるでしょう｡

50540 個人 自営業 ５０代 女性 原発再稼働反対、全基廃炉。太陽光、風力等エネル
ギーに全面転換する。

福島第一原発は未だに放射能を排出し続け、4号機の燃料棒の始末も人間の手に負えずいつ大爆発が起こるかわからない現状。なのに、大飯再稼働、重要免震等、防潮堤設置も数年後とい
うのに再稼働させてしまった罪は重い。凶悪な犯罪とも言える。もう地震国日本に原発は向かないというより、あることが危険そのもである。日本の技術力を持ってすれば、太陽光、風力発電始
め、蓄電池の開発はあっという間に具現化するだろう。いやすでにできているのに、原発ムラの圧力で世に出してもらえないのではと私は思っていある。福島への帰還が始められているが国は
人体実験をしたいのか？福島を「死の町」と言って速攻更迭された大臣がいたが彼は正しいことを言ったのだ。福島住民を即刻移住させる対策を実行すると共に、隠されているであろう自然エ
ネルギーの開発を急ぐのだ！エアコンの排気熱、車の車体の熱もエネルギーに変換できる技術を日本は持っている。私は日本を信じている。原発は即刻停止せよ！

50541 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 私は、日本国は原発ゼロを主張します
世界の地震の７割が日本近海で起きている現状か
ら、日本で原発は適していません。みらいの日本人に
安心して暮らせる故郷を残す選択をすべきです。

原発ゼロ主張の理由
　・世界の地震の７割が日本近海で起きている現状から日本は原発を稼動管理することは、適していません。人間では制御しきれない放射能を発生させる装置は持つべきではありません。人間
が作り出した物は必ず、壊れます。放射能を制御しようとすれば膨大な維持管理費が必要になります。
野田総理は「私の責任で原発を再稼動させる」と言って、再稼動させましたが、野田総理はどのような責任が取れるのか、具体的に示してください。
何か事故が発生すれば、責任はわれわれ国民にかかって来て、故郷で暮らせなくなり、費用負担をさせられることになります。

・原発に費やす費用を、自然エネルギー利用に費やすべきです。
素人考えですが、地震国日本は温泉が豊富なため、地熱発電。
海洋国日本は、波発電、風力発電が適していると考えられます。
当然日射時間の多い日本は太陽光発電も適しています。

電気が足りない時期は、暫定処置として設備が簡単なガス発電等を増設すればよいと考えます。それでも不足する場合は、国民は節電で協力します。
　
経済的に貧しくても、みらいの日本人に安心して暮らせる故郷（日本）を残す選択をしましょう。

50542 個人 自営業 ４０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択。

「2030年に原発0」ではなく「即刻、原発0」だ。

パブコメ募集の内容を分かりやすく多くの国民に知ら
せ、提出期限無く随時状況に合わせて意見を取り入
れるべき。

(1)ゼロシナリオを選択します。

エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」にするべき。

ほとんどの原発が活断層の上に建っており今後大規模な地震がおきれば大きな事故が起きることは必至で経年変化も要因の一つだ。なのに「２０３０年まで」とは荒唐無稽。即刻廃止にとりか
かり、この流れを世界中に示し、世界中の原発を止めるべく日本が先頭を切らなければ人類は滅びてしまう。政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべきだ。

オリンピック報道に隠れてこのパブコメがほとんどの国民に知らされていない。そのような中で提出期限を設けることがおかしい。文字制限も不親切だ。随時状況に合わせて国民の意見を取り
入れてほしい。

50543 個人 自営業 ６０代 男性 原子力発電は、10年以内に廃炉にして、他のエネル
ギーに代替すべきである
代替エネルギーとして、オーランチオキトリュウ（藻）の
実用化を、国策として急ぐべきである

使用済み核燃料は、増えるばかりで、再利用も今の技術では無理があり
又、ガラス固化して地下に埋める技術も根本的な欠陥が発生している。
いずれにしても、地震災害の多い日本には不向きである。

オーランチオキトリュウ（藻）は再生エネルギーとして資源のない日本には最適である。

50544 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオを指示します。 原子力発電は日本の地理的特性を鑑みても、最適ではないおもいます。しかしながら、単純に火力発電の割合を増やせばいいというものではないでしょう。日本の地理、風土、技術に即した自
然エネルギーの開発に力を入れ、早急に実用化を行ってほしいと思います。まずは企業から、節電目標と同様に、自然エネルギー目標を課すべきではないでしょうか。

50545 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年度までの早い時期に原子力発電の割合を0%と
する。

原子力発電の問題は、昨年の東日本大震災での福島第一原発事故のようなケースだけでなく、使用済み再処理や最終処分が確立していないこともあります。

一方、東日本大震災のかなり前から、製造業の海外への移転をはじめとした、日本の経済・社会の変化が見られるとともに、少子化による人口減も予測されています。

そうした中で、エネルギー使用量は緩やかに減少していくものと思います。一方、省エネ技術はこれからも一層進展していくものと思われ、それらにより結果として原発依存度を0%とすることは難
しくないのではないかと思います。また、そうした日本社会の変化に備えたエネルギー政策も必要です。

原子力発電は規模の原理から効率性や低コストが謳われていますが、上記のような日本社会の変化に応じ、これからは小規模分散型のエネルギーが求められると思います。

ただ、日本がなだらかな下り坂を歩んでいくということではなく、世界最速で進む少子高齢化と人口減少をうまく克服することが必要であり、その取り組み方により再び世界から注目を浴びること
を期待します。

今すぐ全ての原発を停止するのは難しいですが、2030年というのはチャレンジングな目標期限として適切だと考え、上記の意見を提示します。

50546 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年と言わず、即廃炉して早急に原発ゼロにするこ
とを望みます。

3つの選択肢から真ん中のものを選ばせるよくある手法を使ってますが、私は早急に原発ゼロにすることを望みます。今日現在稼働中の原子力発電所はたった2つ、しかも火力発電所を停止し
ている。関西電力の電気足りませんキャンペーンは嘘なのが証明されました。しかも、総括原価方式なので燃料を他国の数倍で買うことで、火力の燃料コストが高いと言っています。とりあえ
ず、燃料を他国に近い価格で買うこと、自然エネルギーの比率を増やしていくことで十分エネルギーはまかなえると考えます。

50547 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発依存度０％を支持します。生命に関わる問題だ
からです。経済的な視点ばかりが誇張され一番大事
な「命・安全」が置き去りです。安全を期しても万一の
事故は起こり、明らかに原発は人間の手に余るもので
す。

　原発依存度０％を支持します。私は今まで深く考えることも行動もせず、原発の恩恵だけを享受してきました。その結果が福島の原発事故です。その責任の一端は私にもあります。クリーンエ
ネルギーにした場合電気代が高くなる、現在の生活水準を維持できない、経済発展に影響が出る、その他どんなマイナス面があるにせよ、生命に勝るものは無いと思います。
　「原発事故での死者はいない」と言う意見もあるようですが、事故が無ければ捜索で助かったかもしれない命、避難する過程で疲弊し亡くなった方々、そして今も自殺者がいるのが現実です。
原発の事故で当たり前だった日常の生活を奪われ、仕事も帰るべき家も、家族をもなくした多くの人達が今も苦しんでいることを忘れてはなりません。
　日々技術は進歩しています。原発を今よりずっと安全に稼動させることも可能でしょう。しかし、事故が起きた場合、全てを元に戻すことは不可能です。放射能はゼロにはなりません。どんなに
大きな犠牲を払わなければならないか、私達は知っています。であれば、その技術と知恵を原発を使わずに生活することに向けるべきです。
　また、原発事故は日本一国の問題では済みません。海洋投棄された高濃度の汚染水や風に乗って運ばれた放射能は隣国にとっても脅威です。事故後には、観光輸出などで大きな経済的被
害が出ました。日本が福島の経験からどのような決断を下すか、世界が注目しています。万一第二の「フクシマ」が起きた時、日本の経済はどうなるのか、世界における日本の立場はどうなるの
か。取り返しがつかなくなる前に、原発を手放すべきです。
　この地球が人間だけのものであって、全てを人間がコントロールできるかのような驕りは全て将来の世代に負の遺産となって戻ってきます。
　どうか、私達の声に耳を傾けてください。

50548 個人 家事専
業

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を強く希望します 私たちのずっと先の世代にまで、放射性廃棄物を残してしまう原発に反対です。
できるだけ早く、再生可能エネルギーへシフトしていけるような政策を望みます。



50549 個人 学生 ２０代 男性 電力市場の改革を求める
具体的には、電力企業全社の完全な国有化か
もしくは発送電分離かつ電力自由化を

電力企業全社の完全な国有化か
もしくは発送電分離かつ電力自由化を求める。

原子力発電の負担は一つの電力企業で担うにはあまりに大きく
原発事故の後、原子力発電に対する信用が揺らいでいる中
それでもなお原子力発電を推進するには国家による信用の裏付けが不可欠と考える。
原子力発電によって電力の安定供給を行うのならば、電力企業全社の完全な国有化が必要と考える。

しかし、それができないのであれば市場原理にゆだねるべきであり
発送電分離かつ電力自由化が必要であると考える。

私は福島原発事故が利益追求の結果と考えており
電力企業が現状の半官半民のままで存続するならば
電力企業は利益追求とインフラを担う社会福祉の板挟みとなり
新規原発を建てられず、既存の原発を騙し騙し使い続けることになり
再び原発事故が起きること避けられらないと考えている。
ゆえに電力市場の抜本的な改革を求める。

50550 個人 その他 ２０代 男性 原発は直ちに止めてください。 電力は原発なしに供給出来るはずです。

お金と命どっちが大事ですか？

脱原発によって

停電になったりする分には僕はかまいません。

強引にでも原発は止めるべきです。

次の大地震もいつくるかわかりませんよ。

50551 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロ案を支持します。 今年の夏は、本当に再稼働が必要だったのでしょうか。火力発電を止めて供給量を調整していたのは、周知の事実です。再稼働する必要がなったことを、政府も認めてはどうでしょうか。再稼働
が必要がなかったことになると、当然、ゼロ案で行けます。もし、再稼働中に大きな地震が来たら、日本は終わりだということも、考える必要があります。「死人が出なかった」からいいとかの問題
ではないのです。人が住めなくなったフクシマの現状を見てもそんなことが言えるのでしょうか。日本の未来を考えても、ゼロ案しかないと思います。

50552 個人 家事専
業

２０代 女性 なるべくはやく、原発がゼロになること。
そして、もんじゅが廃炉になることを願います。

手に負えない、直せないものを持っていてはならないのだと思います。
原爆でたくさんの方がなくなって、どこの国よりいけないものだと知っているはずなのに、原発を推進するのは、未来に戦争をのぞんでいるようでわたしはうなづけません。

おおきな事故が起きてしまった。
そして、ようやくわたしはこの問題のことを知りました。
いまが変わるチャンス、そう思います。
せかいへ向けて呼びかけることのできるチャンス。

原発だけではなく、経済もうごかしているだれかはいなくなっているような気がします。
おおきくおおきくなり、だれのために何をしているのか、わからなくなっているように感じます。

消極的な予想を眺めて、あしをすくめていてはなにも変わらないです。
原発のないせかいのあたらしい経済があり、あたらしい生活があるのだと思います。

みんながわらっているたのしい生活か。
というのがいちばんだと思います。

いまは、ちがいます。
変えなくてはいけないのは、たしかです。

ろうそくで過ごすひがあってもいいです。
ほうきでそうじをしたらいいです。
それはがまんではありません。

土と木をふやし、熱を下げることはできるのではないでしょうか。

たくさんの知恵がある日本人だから、昔のひとの豊かさを参考にあたらしい日本を作りたい。
そう思います。

50553 個人 自営業 ５０代 女性 原発は即刻廃止　その理由５つ
１　原発は未完の技術
２　日本に原発は向いてない
３　事故が起きると国富の損失
４　原発ビジネスは成り立たない
５　エネルギー政策の大転換を

１　原発は未完の技術
?国会事故調の報告を見ると原発は未完の技術だと言わざるを得ない。
?更に班目氏は「水素爆発は起きない」と発言し専門家の知見も未熟な事が露呈した。
?2　日本に原発は向いてない
?地震国に原発は不適当。日本は国土も狭く事故が起きた後の移住もままならない。
?活断層の上に建つ、あるいは近くにある原発は即刻廃止が妥当。
３　事故が起きると国富の損失
?事故が起こると被災地は資産価値を失う。膨大な国土の損失。
?日本の食品は未だ輸入制限され、「技術立国日本」の信頼性が地に落ちた。
?信頼回復に何年かかるかわからない。この経済損失は燃料の輸入コストの比ではない。
４　原発ビジネスは成り立たない
?安全性を高めるとコストがかかる。使用済み燃料の処理にも膨大なコストがかかる。
?更に事故が起こると補償にコストがかかる。保険会社は相手にしない。
?つまり、そもそも原発ビジネスは成り立たない。国策として無理矢理成り立たせていただけ。
?国策民営は責任の所在が曖昧でろくな事にならない。JALもそうだった。
５　エネルギー政策の大転換を
?原発中心のエネルギー政策は電気料金が高く、新エネを阻害し、日本の成長力を削いできた。
?直ちに大きな政策転換を計るべき。「徐々に無くす」では効果が薄い。
?経団連は権益の減少を懸念し、新規参入を拒んでいるだけ。将来の経済成長に目を向けてない。
?太陽光、地熱、省エネなど、本来日本はポテンシャルを持っていた。
?アメリカ産の原発より日本発の技術力で日本を豊かに。

50554 個人 学生 ２０代 男性 原発0シナリオを選択します。 原発はその危険性故に段階的に廃止されるべきものだと考えます。
しかし、化石燃料にも限りがある以上、移行先は自然エネルギーであるべきと
考えるのが自然です。
自然エネルギーへの移行方針、そしてそれにかかる時間、理由…。
そういったものを提示して国民に考える材料を下されば、2030年では原発15も
やむなしという考え方への変化もあり得ます。
また、自然エネルギーへの移行の際には、原発のような利権の出来るだけ生じない形が望ましいと考えています。

50555 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオ支持 ゼロシナリオを支持します。原子力は速やかに停止すべきです。ただし研究は続けてもいいと思います。資源の処理（埋めるのではない）と安全性が確認されたら使用してもいいと思います。

昨年からの電力問題で気になったのですが、われわれの生活は、どれだけ電力があれば足りるのでしょうか。時代が動いていくなか、難しいかもしれませんが「この電力のなかで生活していく」
基準などがあれば、発電計画も立てやすく、コストもコントロールできるのではないでしょうか。その上で、基準より多くの電力を使用したい家庭や法人は自家発電を義務付ける、もしくは別途販
売する（もちろん上限あり）という考えもできます。

いずれにせよ、現在の政府は責任がなさ過ぎです。担当大臣や総理が変わっても方向性が変わらない政府を望みます。

50556 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は0%にすべき。 福島の事故が全く終わっていない。
原因も全く解明、特定されていない。
被曝が国内だけでなく海外にも広がっている。
原発のコントロールは不可能。
原発がなくとも電気は足りている。
使用済み核燃料の廃棄方法が確立できていない。

50557 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロのシナリオを支持しますが、いまある3つの
シナリオでは温暖化対策等、不十分なので、原発ゼロ
を目指し、地球温暖化防止の削減目標を達成できる
ような第４のシナリオを考えてほしいです。

意見の聴講会で、電力会社のかたが「原発で亡くなったひとはいない」というコメントをしたとニュースで知り、大変な憤りを感じました。いま、原発事故で当たり前の生活ができないひとがどれだ
けいるか。また、命をかけて最前線で活動されている方がどれだけいるのか、ご存じないのでしょうか？福島で酪農家が自殺したとも聞いています。これは日本国憲法の生存権に反するのでは
ないのでしょうか？私は安全確認がとれない原発は即停止するべきだと思いますが、廃炉にするまで何十年もかかる、処理のために経費をかけることに依存はありません。しかし、一度、事故
が起きれば私たちのてに終えない原子力は廃止して、日本が得意な省エネや自然エネルギーの技術改革に税金をつかってほしいです。政治家の方々は政局ばかりに時間と税金を使わないで
ください。大震災後、 原発に頼らない社会を作り、世界に日本の技術や志の高さをアピールしてほしいです。

50558 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は即廃炉にするべきです。 「電気よりも命が大事！」と坂本龍一さんも言いました。またクリーンエネルギー拡大による雇用創出のほうが、原発維持よりも経済効果は高いと思います。

50560 個人 無職 ７０代 男性 誤り多きは人の性、機械にも故障あり。
交通事故死７千人。
チェルノブイリ被曝障害７百万人。
人口稠密な日本は何倍になるか。

意見：原発即時廃止。
理由：原発なくても電気は足りた。
　　　死の灰の毒は幼きものより廻り始める。
　　　死の灰の後始末もできない。
　　　何故に、また、始めるのだよ。
　　　ここは、地震国の日本だよ。

１.原発の危険性と経済への打撃について

福島第一原発の事故が未だ収束していないにも関わらず、「収束した」「再稼働を」と原発を推進するのはあまりにも人命・人権を軽視していると言わざるを得ません。
先だって多くの反対を押し切って再稼働を強行した大飯原発も、免震棟もなければベント機能もなく、陸路は山あいの一本道、直下には活断層の可能性と、およそ「安全が確認された」とは言え
ない状況です。
これだけ地震が多い国である日本で、安全に稼働しうる原発など皆無です。
使用済み燃料の処理方法も確立されておらず、もんじゅ等の再処理施設に至っては、万が一事故など起きた場合に手の打ちようがなく、福島第一原発事故とは比べ物にならない規模の被害が
出ることは明白です。
これ以上トイレのないマンションを建設販売、生活の基盤にするべきではないと考えます。
次によく言われるのが経済への打撃ですが、今や原発稼働がメガバンクの融資条件であることは知られ始めています。
休止した原発が不良債権であり、再稼働なき状態が続けば電力会社は債務超過で破綻し、連鎖的に銀行も債務超過となり、経済活動に混乱をきたす可能性も理解しています。仙石由人議員
の「集団自殺」は、電力不足による経済縮小ではなく、脱原発による電力会社・金融機関の債務超過による経済混乱を指したものと受け取りました。ですが、このまま原発を稼働させ続けること
は、命と健康を守るためには許せることではありません。

２.代替エネルギーについて
代替エネルギーは、現存の火力・水力に加えて、風力・太陽光・波力・地熱・小規模水力等の再生可能エネルギーで地産地消を基本に組み立て直すべきと考えます。ひとつの選択肢で多くを賄
うのではなく、その土地にあった方法で小規模・中規模を賄う方向性を支持します。誰かがみんなを養うのではなく、自分たちで自分たちの電気を作る時代が来たのだと考えます。すでに小規
模水力発電でコミュニティの電力を賄っている自治体もありますし、その技術を進化させながら広める力と心が日本人にはあります。大都市圏では難しいでしょうが、他の地域で地産地消ができ
ていれば、従来の火力・水力、そして太陽光等で大都市圏はカバーできると考えます。
現在の日本は利便性を追求するあまりに電気を使いすぎていると感じます。個々の生活、社会全体のサイクルなど、電気に頼りすぎた生活を見直す時期と考えます。オール電化推進は時代と
逆行していますし、原発１基分近い電力を消費するリニア中央新幹線も、計画を見直すべきと考えます。
未来の日本を生きる子孫のために、痛みを伴おうとも今決断することが必要ではないでしょうか。

３.原発関連の技術力衰退の危惧について
脱原発に対する意見で頻出するのが、原発技術の衰退、作業員の雇用不安ですが、脱原発にシフトした場合、早急に必要となるのが廃炉に向けた技術です。現在、ヨーロッパを皮切りに、脱
原発、廃炉の動きが急速に加速しています。今後は原発の開発や建設技術を輸出するのではなく、廃炉技術を輸出するべきと考えます。
日本はこの原発事故で、世界中の国々に消えない傷を残しました。金銭での賠償で解決できる問題ではありませんし、その力も残念ながら今の日本にはないと感じます。今後の日本ができる
世界への贖罪・貢献は、廃炉技術と、再生可能エネルギー技術の輸出と考えます。

以上の３点を以て、原発ゼロシナリオ、可及的速やかな完全廃炉を強く求めます。

50559 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを強く求め、2030年と言わず、可及
的速やかな完全廃炉を強く強く求めます。



50561 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオに賛成します。
原発はゼロにお願いします

生命に深刻な危機を及ぼすものを放置することはできません。
代替エネルギーが無いなら、今後の開発を待つべきです。

50562 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 2030年までに原発0を目指して、自然エネルギーへの
シフトを望みます。

日本の、世界の子どもたちの未来のために、ぜひ脱原発への道を歩んでいただきたいです。このままでは日本はダメになってしまいます。いまだけのことではなくこれからの、自分達のずっと
ずっと先の子孫たちのために。お願いします。

50564 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持します！！ ゼロシナリオを選びました。
再稼動も一切しないで欲しいです。
新しい原発や再処理工場をつくるということも
一切やめてください。
２０３０年といわず、このまま再稼動をすることなく
原発をおしまいにしてください。

福島の事故が起きて、静岡にまで放射能は及んでいます。
とても遠いのに、わたしたちの住んでいる庭も畑も汚染されました。
わたしのこどもは、保育園でお弁当を持参しています。
静岡は地元のものはもちろん、関東・東北の食材も使うからです。

流通しているものから、汚染された食材がでていることは
小さなこどもを持つ親の多くが知っています。
知っていて、今後どうなるかわからないものをあげることはできない。

いのちをまもりたい。
ひとのいのちも、自然のいのちも。

それが生きていくことだから。

だから、原発はいりません。
なくても、やっていけることも知ってしまいました。

これ以上、危険な世界にしたくないのです。

一緒にいのちを、つなげましょう。

50565 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 世界中の現在、未来の世代のために原子力発電によ
るエネルギーを即ゼロに！
広島・長崎・福島とこれ以上、放射能汚染による被害
者を増やさないで！

ずいぶん前から経済性ではみあわないといわれている原子力発電をメディア・学者とぐるになって長い間おしすすめてきた政府は、福島原発震災の現実を真摯にうけとめ、またそれまで原発の
危険性を長年指摘続けてきた専門家とともに、原発ゼロの新しい日本のエネルギー政策を進めてください。
でなければ、福島原発以上の原発震災が地震国日本の全国各地でおこり、国民の健康は害され、日本の将来はないし、それどころか世界に汚染物質をまきちらし、隣国から損害賠償を請求さ
れることになるでしょう。
今回の原発震災で1年以上もたつのに、震災事故の検証もいまだされていない、震災の原発からは今も放射能汚染水はながれつづけ、汚染をまきちらしている。こんな大事故で、誰も罪には問
われず、広範囲にわたって住民が汚染に苦しむ状態になっている。充分な検証もせず、全国での多くの反対抗議も無視し、電気があまっているのにもかかわらず、安全だと福井の大飯原発を
再稼動してしまった政府。そもそも、人間がコントロールできない原発を核廃棄物の処理法も確立しないまま地震国で稼動することが間違いです。現在、未来の健康被害も含めて負の遺産を増
やさないよう原子力発電のエネルギーを即刻ゼロにしてください。

50566 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 日本にある原発はすべてすみやかに廃止するべき。 去年の福島での事故が全く全容がみえない。今原発の中がどうなっているのか人間が入ることが一年以上たったのにまだできない。一度事故が起これば何十年も何百年も終結するまでかか
る。そのような物を存続することは絶対に反対。福島という場所自体の何もかもを奪ってしまったことをもっと考えるべき。また一度事故が起こればその収集をするまでに莫大な費用がかかるこ
とをみても決して原発での電気を作ることがコストが安いことではない。電気を作り売る方法そのものを見直すべき。

このように民意を問うなら、その民意に沿う義務がある。きちんと意見を聞いた責任をとって方向が決められることを信じている。

50567 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 ２０３０年においてのエネルギー全体に対して原子力
発電の占める割合０％を支持します。

過酷事故に対処する方法、過酷事故を避ける準備が不十分な上、使用済み燃料の処理方法の確立に目途が全く立っていない以上、原子力発電を続けるのは、今現在でも無理であると思いま
す。
毎週金曜日の国会・首相官邸前でもからもわかるように、私たち一般の国民は原発に対して明らかな不安と不信を持っています。そして、今まで何も知らずに考えずに湯水のように電気を使っ
てきた生活を反省すらしています。これからは原発を除く既存の発電方法に、地熱などの新たな発電方法も新たに開発改良し、新たな発電方法の分野に、日本の英知を傾けるべきときだと強く
思います。

50568 個人 その他 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」再稼働ゼロ、即時廃炉。
自然エネルギー開発（宇宙も含む）に力を入れてくだ
さい。

あの事故がまだ収束していないのに原発がまだ動くとは赦される事ではありません。
核燃料リサイクルなどの再処理も同様です。即時廃炉にしてください。
原発を持ち続ける事は日本人として恥ずべき事です。
エネルギー開発については、再稼働ゼロであれば、その労力を開発に向ける事は可能ではないでしょうか。

50569 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 可能な限り早期に原子力発電を無くし、再生可能エネ
ルギーに転換するべきだと思います。

理由1: 福島の事故が生んだ被害に保証を考えると、もうコストパフォーマンスが合わないことは明らか。日本ではリスクが大きすぎる。
理由2:ドイツがそうしようとしているように、再生可能エネルギーが次世代の大きな産業になりうる。日本はそれをリードする使命を担ったと考えるべき。
理由3: 原子力産業が生んだゆがんだ利権構造を、危機で断ち切り次世代に残さないようにすべき
理由4: 日本が地震の活動期に入ったことは明確。原爆投下と同じように、二度同じことを味わってようやく気づくような愚かなことをしたら、日本は本当に再生不可能になる

50570 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発の即時撤廃を求めます。 福島の事故により、原発で事故が起きた場合、制御不能であることが判明した以上、即刻撤廃すべきである。政治家や官僚が国民の生命の危険に対して言葉とは裏腹に全く関知しないことが
明白になった以上、自分たちでその身を守るためには即刻撤廃するしかない。せっかくのSPEEDIも活用すらせず、国民を無用に被爆させた政治家、官僚は皆、殺人者であるとの自覚がない。

また、原発問題では使用済み核燃料の問題がある。現時点で処分方法、場所が決まっていない。原発を稼働させると使用済み核燃料がさらに増える。処分出来ないもの無秩序に増やすのは
理解出来ない。これ以上、使用済み核燃料を増やさない為にも原発は即刻撤廃するしか手がない。

50571 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロ・シナリオを選びます 原発ゼロ・シナリオを選びます。
地熱発電を筆頭に、もっと再生可能エネルギーを推進してください。

50572 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」 放射能が無くなるまで生きていません。
東北、関東の除染も出来ていません。
食べ物も汚染されました。安心して食べたい。
安心して空気を吸いたい。大地も汚染された。
除染や原発事故の収束にどれ位かかるか、生きているうちに終わる目途も見えません。
子供たちの未来へ、これ以上不安な放射能を作ってしまう原発には賛同できません。

50573 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 [原発ゼロシナリオ（極力早く）」 私たちが原発についていかに無知であったか、それ以前に無関心であったかということをこの1年で痛感した。「フクシマ」は大きなきっかけとなった。
「今すぐに全ての原発を止めろ」と叫ぶ気は毛頭ない。原発は稼働させなければ不良債権と同じようなものらしい。それなら稼働した方が良い。日本の財政再建のためにも、大企業の税収が落
ちるのは良くないし、大企業に不要な赤字をさせて税金をさらに注入するような事態になるのは避けるべきだ。また地震がきてフクシマの二の舞になったらどうするのか。そんなものは自分たち
の責任だと思って受け入れるしかない。「原発は絶対に安全」という言葉と、原発利権のおいしさにつられた、またはそもそも当時から無知、無関心だった自分たちの責任を棚上げするべきでは
ない。神経質な「原発即停止」を訴えるのは、また地震が来た時に…という理由よりは、電力社員の優遇に対する妬みがあるような気がする。
どれだけ電力会社の今までの潤いぶりを非難しようが、原発利権を非難しようが、現在の政治を非難をしようが、全ては無知、無関心であった自分たちに責任は帰結するとまず一旦は考えるべ
きだ。そしてここから国民はスタートするべきだ。その上で、原発ゼロの方向へ舵を取るべきだと考える。
もちろん廃炉のためには多額の財政負担を強いられるし、時間もかかる。しかし、それでもこの道を進むべきだと思う。原発には下請け労働者の人権問題が絡んでいる。下請け労働者の継続
的な身体検査の統計をとり公表するべきだ。「絶対に安全」な原発で数年以上働いた人の身体がどんなものになるのを国民は知るべきだ。また、放射性廃棄物の管理業務を担わされるのは原
発に反対する機会も与えられていないまだこの世に生を受けていない人たちである。負の遺産のバトンパスがこのままでは半永久的に続くことになる。この世代間不公平についても考えるべき
だ。

ヒロシマ、ナガサキ、フクシマ。日本人は人類史上もっとも放射能の直接的被害経験が多い人たちになってしまった。その分、この放射能の実際の怖さも知っているし、他の国の人よりも当然過
敏に、時に過剰なまでに反応する。この先、原発がある限り「安全な社会」は作れる（らしい）が、「安心できる社会」は絶対に作れないと考えている。

50574 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」 「原発ゼロシナリオ」を支持します。

自分が今まで原発の恩恵を受けてきた日本国民の一人である事は、間違いない事実です。
しかし、これだけの事故が起きた以上、遅まきながら自分たちの頼ってきた物の危うさについて誰もが考えざるを得ない時だと思っています。

絶対に安全で便利な物なんて無い、という現実にみんなが気づき始めているだろうから、選択をしなくてはならないと思うんです、安全と不便、危険と便利のバランスを。

自分としては、原発は便利過ぎて危険過ぎる物、というのが結論。

一日でも早い１００％脱原発を願っています。

50575 個人 自営業 ５０代 男性 原発はまったく必要ありません。
即時撤廃原発ゼロを希望します。

2度も原子爆弾を落とされ、原発事故の後始末もちゃんとついていないのに、その恐ろしさを見ようともしないのは、あまりにも愚かしい。

「核は保有しない、核は製造もしない、核を持ち込まない」
この非核三原則が日本にはあるはずです。
それを無視してはいけません。
日本だからこそ、非核三原則にのっとるべきです。

50576 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオ（即時）を選択します。 原子力発電という人間の手に負えないモノは即時手放さねばならない。数万年単位でも無毒化には足りないもので電力を作ろうというのがそもそもナンセンスです。誰も責任取れない。風力、
地熱、太陽光、火力、水力、などで十分電力供給は足りるはずです。即時原子力発電の停止、全施設の廃炉を進めてください。廃炉以降も数百年は事後処理にかかるはずです。孫やひ孫のレ
ベルではありません。

50577 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 『ただちにゼロシナリオ』しか、あり得ません。 何故、2030年なのか、その根拠も明らかではありません。再稼動反対の声がこれだけ高まりつつあることを考慮為れば、『だちにゼロシナリオ』選択肢に加え、公正に国民の真意を問うべきで
す。

原子力発電所が苛酷事故を起こした場合、電力会社だけでは賠償は不可能であり、国家が賠償の責任を負い、つまり私たちの税金が使われることとなります。国民全員がステークホルダーで
ありながら、原子力発電事業の全容には秘密事項が多く、基本三原則の1つである「公開」の原則は正しく適用されていないと感じています。

政府は原発立地自治体に膨大な補助金を与え、電力会社は原子力の普及のための広告費を大量に使う。特に後者については、電力会社は民間企業であることを理由に公共のチェック機能
は働きません。その結果、今回の事故の最大の原因の1つである「安全神話」が作り上げられたと考えています。

では、こうした点を改善できるか？　1つの原発を作ろうとした場合、膨大な補助金なしには建設賛成の同意は得られません。住民も賛成派・反対派にわかれ、地方のコミュニティは壊れてしまい
ます。こうした構造は原発固有の属性で、解消することは無理だと思います。

エネルギー政策全体について考えた場合、安定した電力供給はもちろん必要ですが、今回の大規模な停電をみてもわかるように、原発事故が発生した場合の影響は非常に大きく、原発を安定
した電源と考えることはできません。多様化、分散化こそがこれからの日本のエネルギー政策の柱となるべきであり、そのための制御技術への投資を進めるべきだと考えます。

まず発送電の分離。さらに都市部ではスマートグリッドや個別の太陽光発電施設の普及を進め、地方部では大規模な太陽光発電、風力発電、地熱発電、さらに小水力発電施設の普及を推進
する政策を進めていただきたい。

最後に今回の「エネルギー環境会議の意見聴取会」の実施方法についての意見です。まず、回数や実施場所が少なすぎます。全国を順番に回る必要などなく、同日に数箇所で実施できたと思
います。それには予算が必要となりますが、こうした国民を巻き込んで行う聴取会の場合、ボランティアの参加を広く呼びかけることも可能です。
それから、「エネルギー・環境会議」というプロジェクト名で国民に呼びかけを行っていますが、それを推進する人の顔が見えない点が不満です。国家戦略室長の古川さんが責任者なのか、会議
の議長は他にいるのか？　プロジェクト名とともに、責任者の名前をしっかりと明記して、呼びかけを行ってください。

最近、環境庁の細川さんが自分の名前で呼びかけを行いました。http://otegami.env.go.jp/。内容はともかく、細川豪志という環境大臣が取り組んでいて、国民に語りかけていることがわかって
評価できました。エネルギー戦略は長期的なものであり、個人ではなく、国全体の取り組みですが、今回の意見聴取会などのプロジェクトについては個人名を出すこと。これは政府が実施するこ
の種の取り組み全体に対する要望です。

ということで、この先は、担当大臣である古川元久さんへの要望です。

首相官邸前には毎週金曜に何万人もの人々が押しかけていますが、彼らと対話をしようとしたことはありますか？
彼らが国民の意見のすべてではないことは重々承知していますが、「エネルギー・環境会議」が国民との対話を望んでいるならば、あの場に足を運んで対話をしてみてください。

彼らの主張は「大飯原発の停止」ですが、エネルギーに関する意見を聞くには最適な場です。公的な意見聴取の場として、反対派だけの意見が集まることが不公正だというのなら、別の場所に
25％シナリオを支持する人たちを集め意見を聞いてもいいと思います。絶対的な公平性など保たれないのですから、その分、「透明性」を高めることが重要だと考えます。

さらに、今回のパブコメの結果をまとめて公開するだけでなく、この結果を基にした意見交換会の開催をぜひお願いします。

（公正が不十分で、わかりにくい表現や誤字・脱字が含まれているかもしれませんが、その点はご容赦ください）。

50563 個人 自営業 ５０代 男性 用意されたシナリオから選ぶならば「ゼロシナリオ」を
支持しますが、正確には、2030年の原子力ゼロでは
なく、現状のほぼ「ゼロ」状態を維持したまま、既存の
原発施設を順次廃炉にしていただきたい。



50578 個人 無職 ６０代 女性 ゼロシナリオ支持 全ての日本人の将来の為に、世界中の未来の為に、一刻も早い脱原発を願っています。

50579 個人 その他 ４０代 男性 原子力発電は全く不要！　多くの国民は原子力発電
を全て止めても電力量が足りていることを知っていま
す。原子力発電は即時全基停止！　そのまま０％
で！

原子力発電は全く不要！　多くの国民は原子力発電を全て止めても電力量が足りていることを知っています。原子力発電は即時全基停止！　そのまま０％で！
インターネットの多くの情報を観ると、原子力発電は有害無益であり、海洋の温度を上げる湯沸し装置、温暖化促進装置であることがわかります。　東京電力福島第一原子力発電所の爆発によ
り多くの国民が苦しんでいる今、すべての原子力発電所を即時停止して、国民の平和を取り戻すべきです。

50580 個人 自営業 ４０代 男性 ０％（即時）
原発再稼働及び原発に依存するエネルギー政策に反
対いたします

今現在国内にある原子力発電所の再稼働及び将来における原発の存在に反対いたします。
何故なら、原発を動かすことによって出る高濃度放射性廃棄物の適切なる処理ができず、密封し地面に埋めるだけの処理しか出来ない現在の方法では安全に運用出来ているとは言いがたく
いずれ処理しきれなくなるのは明白
しかも高濃度放射性廃棄物は人間はおろか地球上の生命を脅かすのに十分な猛毒と言っても過言ではない物質のまともな処理もできない原発の存在自体を否定するに十分な理由とご理解
頂きたい
地面に埋めるだけしか出来ないなどとは縄文時代の貝塚と同レベル
この様な物を動かすべきではないし、今後増やしてはならない。

50581 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に以下を要求します：
?直ちに原子炉再稼働をやめさせる
?積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
?再生可能エネルギーの生産を加速させる
?発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
?石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

50582 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 早急に原発を取り止め火力でしのぐ間に、自然エネル
ギー発電へのシフトを行い、国としてその開発・環境
整備を推進していくべき。

地球上に生きる生物の一つとしてみたとき、現在の発電方法は生物の未来を脅かすものだ。放射能は消せない。自然に消えるのを待つしかない。そんな人の手で処理出来ない核のゴミを原爆
何千発分も溜め込みながら発電するべきではない。冷却水として大量の海水を引き込み温めて戻す。地球温暖化の原因にもなっている巨大な「海温め装置」で発電するべきではない。今が大
丈夫なら何でもいい、というツケは必ず回ってくると今回の福島でもう証明された。今、震災前と変わらない生活を送れている人々は福島の人々のためにこの教訓を生かさなければいけない。
電気がなくても生きていけるが、自然がなくなったら本当に生きていけない。痛みを伴ってでも早急に脱却しなければならない。そうと決めて早く動かなければいつか第二、第三の事故が起き
る。これ以上、「たくさんの人が不幸になる可能性が高い発電は行うべきではない」と福島の人々を見て強く強く思うからだ。

50583 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発エネルギーは入りません。出来る限り早い段階で
の原発廃炉を望みます。
原発０パーセントを目指してください。

核廃棄物最終処理施設も無く、福島第一原発事故の収束もしていず、原発被災者がまだ充分な保障も避難保護も受けていないのに原発再稼働した事にも反対です。

50584 個人 その他 ３０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を望む
政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発すべき

繰り返してはいけない事故が起きて、沢山の方が苦悩を強いられているのにそれに頼る必要はないと思います。再び事故が起これば、日本は再起不能になると思います。政府は別な自然エネ
ルギー比率を増やしたり開発したり国民にしっかり示すべきだと思います。

50585 個人 自営業 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
未だに実現見込みのない核燃料サイクルの事業から
は一刻も早く撤退し、日本の不良債権を整理し、将来
性のある技術開発に力を向けるのが唯一の道である
と考えます。

「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
原子力発電については、事故の収束がつかないこととはもちろん、事故が発生しないとしても、核燃料廃棄物を数万年に渡って管理せねばならず、これを安全に保管するという技術は確立され
ておりません。また、これだけの長い年月に渡って放射性廃棄物を管理するということは不可能と考えられます。
原子力発電を続けるということは、この負の遺産を作り続けるということであり、これを将来の世代に渡し続けるということは私たち世代共通の未来への借金に他なりません。また、万が一それ
らが将来の環境において甚大な被害を起こすとすれば、それはすべて私の世代の責任に帰結します。
このような未来を奪う仕組みを続けてはならないことは自明です。

わが国では、核燃料サイクルという夢物語を元に数兆円という税金をつぎ込んできましたが、その成果は数ワットの発電すら未だにできない状況です。
しかし、この未だに実現していない夢物語を元に核燃料廃棄物が「資産」として計上されており、関係者は夢物語を否定すれば、資産が資産でなくなるという馬鹿げたことを大真面目で言ってい
ます。
資産とは、利益を生めるようになって初めて資産なのであり、「未来に利益を生む事ができるかもしれない」などといったものが資産になるという話は聞いたことがありません。
こんなことは通常の事業では考えられません。そして事業者が自らの資産をもってこれを行っているのならばまだしも、それらはすべて国民の税金です。
こういった国の税金で行われている事業は「原子力発電による発電コスト」には含まれていませんが、これらを含む、原子力発電を維持しようとするために使われているコストをすべて含め、さら
に使用済み核燃料の処分と管理という気の遠くなるようなコストを含めれば、原子力発電による発電コストはとても採算のとれるものではありません。
「原子力発電は安価である」とか、「経済を維持するために原子力発電が必要」といった嘘はこれらのコストをすべて計上してから言うべき事だと考えます。
真に日本の経済を考えるならば、こうした不採算な事業からは一刻も早く撤退し、将来性のある新しい技術開発によって安価で安全なエネルギー確保の道を選ぶのが最善の策と考えます。

50586 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロの日本に！ 新しく原発を建てない。既存の原発は停止。それが安全な未来の鍵だと思う。なぜなら、原発が安全であると言う保証も無ければ、原発がないと日本が駄目になるという事実もない。そんなに安
全だと言うならば、政府機関を全て福島に移して、身体を持って国民に、その安全性を見せて欲しい。そうしたら、国民は原発の安全性を信じると思う。日本という国には、自然災害を止める力
も無ければ、原発事故を起こさないという技術も無いし、核のゴミを出し続けることはあっても、減らすことはできなければ処理することもできない。あまりにも無責任な、自分のケツを自分で拭け
ないレベルの話ではないか？そんな国に、原発を管理していく能力は到底期待できないし、他の国に迷惑をかける。世界の国の一員として、日本は原発を止める、作らない、使わないという道
を選ばなくてはいけないと思う。

50587 個人 その他 ５０代 男性 即刻原発ゼロにしてほしい 安全な処理もできない現在において原子力を考える事自体センスがない日本は世界にたいしても原発ゼロを訴えていく責任があると思います。経済がどうのこうの以前の問題だと思います。

50588 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発に依存しない100%クリーンエネルギーへの転換
を支持します。

上記意見概要に関する理由を以下に列挙いたします。
(1)原子力は核廃棄物を含めてその処理方法が人知を超えておりすでに負の遺産を多く抱えている。数万年を超える管理を必要とする高レベル放射性廃棄物をはじめとして、大量かつ種々雑
多な放射性廃棄物を発生させること。
(2)福島原発を例に取るように、事故時には例外なく人命及び生活を脅かすものであること。
(3)現時点で電気は足りている事実があること。
(4)事実、原発はコストパフォーマンスにおいても自然エネルギーに対し高コストであること。
(5)核拡散、核テロリズムの危険性がある。また、その防止のためとして社会的自由が制限されたり、危険回避に必要な情報まで開示されていないこと。
(6)平常運転時にも、環境の放射能汚染、労働者の被曝を伴う。
(7)エネルギー利用のメリットを得る者と危険性を引き受ける者とが、地域的あるいは世代的に不公平である。
(8)プルトニウムを本格的に利用しようとすれば世界中をプルトニウムが動きまわる事態となり、核拡散、事故の危険性を大きくする。他方、現実にはその蓋然性が高いようにプルトニウムが本
格的に利用できないとすれば、ウランの資源量は石油と比べてすらはるかに小さく、原子力利用の抱える問題の大きさにまったく見合わない。
(9)原子力は電気しかつくれないためにエネルギーの利用形態を電気に特化し、省エネルギーに逆行するとともに、電気が止まったら何もできない脆弱な社会をつくってしまう。
１０原発は事故で運転をとめることが多く、しかも出力が大きいため、電力供給の安定性を脅かす。その対策として、低出力で運転しながら待機している火力発電所や揚水発電所を必要とす
る。

50589 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 ゼロシナリオを目指すべきだと考えます。 ゼロシナリオを目指すべきだと考えます。
いろいろと考慮すべき視点があるとは思いますが、一番に考えるべきことは、
原発事故は、絶対にもう二度と起こしてはならないということです。

福島の事故を含め、これまでにも原発に関する事故は起きてきました。
発電所の事故リスクだけではなく、廃棄物のリスクもあります。
廃棄物の処理には長い年月が必要と聞いています。
今後事故を起こさず原発を完全にコントロールできるとはどうしても思えません。

「事故を起こさないためにはどうしたらいいか」
それが一番大切です。

50590 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原子力による電気供給を全て廃止し、自然エネル
ギーへ、徐々にシフトして
いくことを望みます。

理由は単純明快です。
私は放射能が心底恐ろしいのです。
被爆して病死などしたくありません。
地球の資源を思うと、固形燃料にも限りがあり、輸入コストもかかります
ので、輸入の必要のない自然エネルギーしか、日本の未来はない、と思って
います。

今まで原発立地の土地買収にかけていた莫大な費用を、自然エネルギーの開発に使えば、決して実現不可能なことではない、ともう国民のほとんどが知っています。
そして、そういう政治家を選ぼう、と考えている。
時代遅れな原発推進派は、政治家生命を失うことになるでしょう。

50591 個人 家事専
業

４０代 女性 ２０３０年までに原子力発電０％に賛成。どんなに安全
対策を講じても１００％安全になることはありえない
し、放射性廃棄物の問題は解決されない。できるだけ
早期に原発をなくすことが事故を起こした日本の責
任。

できるだけ早く原発をゼロにしなければならないと思います。再度事故が起きることは決して許されないことはもちろん、どんなに安全対策を講じても100パーセント安全にはならない、放射性廃
棄物の処理がほとんど不可能、原発が稼働している限り原料採掘から廃棄物の処理にいたる過程で被ばくする作業者がいること、以上から原子力は人間が利用できる技術ではない。福島原
発の事故の後、何をしても国民だけでなく世界の信頼を回復することは不可能であり、原発のある社会で安心できることはない。
　たとえ、経済的な不利益が生じることになっても、人間が人間らしく生活していくためには耐える必要がある。より安全な原発廃炉に向けた技術開発は不可欠であるが、新たな原子力技術開
発に注いできた知力をクリーンエネルギーの開発、省エネ技術の開発に注ぐことで、産業界が心配しているほどのダメージはないと思われる。
　「東電福島原発事故を経験した我が国のエネルギー・環境に関する選択は、
国民的な課題の選択であり、将来世代に影響を及ぼす選択であり、世界が注目する選択で
もある。震災と原発事故を経験した我が国の選択が持つ意義、意味は重い。」と、真剣に考えるのであれば、中途半端な決定ではなく、できるだけ早い段階で原発をゼロにしてクリーンエネル
ギーへのシフトを目指し、今後世界のエネルギー政策をリードしていくという決断が必要だ。
　合わせて、政界の人間も、産業界の人間も、今の自分の生活や会社の業績を第一に考えるのではなく、地球市民としてどう生きていくべきであるかを考えてほしい。一般市民の豊かさに対す
る概念や生活スタイルを見直すため政策や教育も重要だろう。自分の生活を豊かに便利にするためにエネルギーを利用するのではなく、限りあるエネルギーを工夫しながら利用して豊かさと幸
せを実感できるライフスタイルを目指せるように。
　原発立地県にしても政治家にしても経済界の人間としても目先の利益ではなく、子供たちの未来を第一に考えてほしい。そうすれば自ずと原発という選択肢は消えるだろう。
「政府の責任ある選択」を期待する。原発の安全は確保できるという驕った考えや、できるだけ原発を維持しようなどという中途半端な決断で世界と国民をがっかりさせないように。原発をやめて
も、温暖化対策はできるし、空洞化もしないし、お金や電気の力では得られない人間らしい生活と幸福感が得られ、安心できる社会が実現できることを世界に見せる決意をしなければならない。

50592 個人 自営業 ４０代 男性 原発０シナリオ 原発０シナリオを選びます。
全ての原子力発電所の即時撤廃を要請します。

50593 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 2030年原発盃炉では遅すぎると思います。名誉ある
撤退を速やかにお願い申し上げます。

私は慢性便秘で苦しんでいます。現在の原発の核のごみは、処理される事なくまさに便秘状態。このままごみを出し続ければ、危険な状態になっていく事は明白です。電気を、大切に節電しな
がら生活すれば原発は必要ないです。

50594 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 人体、動物、遺伝子に傷をつけ命・健康、子孫にとて
つもない影響をあたえる放射能、まったく人の手で操
れるものではない。そんな危険な原子力をこれ以上使
う理由はない。自然エネルギー技術促進を即時に。

なぜ、福島第一原発の何一つ解決できない放射能という危険な物質、危険なゴミを増やし続けるだけのものと国民の誰もが理解できるものを、再稼働続けてゆくのか？２０年が限度という世界
の原子炉、日本は４０年？何を考えているのか。国民を被爆させて、なおそれを止めない政府は何を考えているのか？国民の命、健康以外に大切なものは何か？政府、官僚、あなたたちの莫
大な給料のために国民を死なせては国はもはや成り立たない。どうか、目を覚ましてください。これ以上被爆させないでください。子どもを産ませてください。健康な子供を。遺伝子にこれ以上傷
をつけないでください。自然エネルギーの即時開発を。

50595 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２０３０年に向けて「原発比率０％」とし、再生可能エネ
ルギーを中心としたエネルギー構成を目指すべきで
あると考えます。特に原発については、目標年を設け
て廃炉に向けて進むべきと考えます。

我が国は地震多発国であることや火山地帯を多く抱える地学的特性を備えており、いつまた東日本大震災並のプレート型巨大地震や活断層による地震が発生してもおかしくない中、福島第１
原発でも明らかになった通り、いくら安全機能・装置を装備しても自然災害の前では無力であることを考えると、現在の原発がいずれもそうした地学的危険地帯に位置していることも考えると、福
島第１原発と同様の深刻な事故はいつでも起こりうると思われます。更に、一旦事故が発生の場合、放射能災害は深刻であり、かつ現在の科学技術では放射能を除去することも叶わない以
上、原発を存続・稼働させることは非常なる危険があると考えます。

現在の原発で活断層等の上に立地している原発を優先廃炉し、他の原発については安全措置を二重・三重に講じ、これも段階的に２０３０年に向けて廃炉し、核燃料廃棄物は諸外国（英米仏）
の協力を得て海外処理を実施するべきと考えます。

一方、原発に代わるエネルギー源として、再生可能エネルギーとしての太陽光・風力・波力や地熱等の活用による発電を充実させるべく、投資融資や免税恩典を活用し、民間主導の新発電源
の建設・導入を実施する。また各家庭においては、太陽光発電設備等、再生可能エネルギー設備導入家庭への免税・減税恩典の付与により当該設備の導入促進を図るべきと考えます。

更に、原油等の化石燃料に替わる手段の一つとして海藻等のバイオエネルギー源の開発等も進めることで、日本が化石燃料や核エネルギーに頼らない新型エネルギーの整備を積極的に進
めることで、世界においてリードすると共に、新型産業の発展による世界への新型エネルギーシステム輸出等も効果として期待すべきと考える。

50596 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。



50597 個人 その他 ３０代 女性 なるべく早く原発ゼロに。もんじゅを廃炉に。 人間が制御出来ないエネルギーを、管理して利用しようとする事がまず間違っている。原子力は、安全ではない。本当は解っていたその事実を、福島の原発事故として世界に証明した今、日本
が原発を使い続ける理由はひとつも無いし、速やかに全ての原発を廃炉にして行く以外、世界の信頼を取り戻す方法は無い。

これからどれほどお金がかかろうが、これまでかけてきたお金が無駄になろうが、まずは命が無ければどうにもならない。命を脅かすエネルギーと共に人間が生きて行く道は、現在の技術では
まだ拓かれていない。

今、日本が、核の無い世界に向かって、他の国をリードしていく勇気を出さねばならない時である。

50598 個人 家事専
業

８０代以
上

女性 0%　　(原発は即停止) 原発は即停止すべきです。
国を滅ぼすほどの危険のある原発に頼るべきではありません。
30年前の慎ましい生活ができればその方が幸せです。

50599 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロを願って。 保育士をしています。

子どもの未来を守るために。

子どもを守れるのは大人しかいないのです。
子どもたちの安心・安全が当たり前にある日本になってもらいたい。

今、子どもたちが暮らしていく未来に不安しかないです。

子どもの未来を大人たちが守らないでどうするのですか。

もう起きてはならない恐ろしいことが現実にどんどん起きているはずです。

今ならまだ間に合います。

今こそ原発ゼロを訴えます。

50600 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を希望します 即時原発0％を希望します。
地震列島に原子力発電所は要りません。
地熱や風力などの自然エネルギーを推進してください。
「もんじゅ」も税金の無駄遣いです。ただちに廃炉を!!

50601 個人 自営業 ４０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張す
る。

核廃棄物処理問題に解決がつく見通しもなく、本来原子力そのものの制御が困難。若い世代への問題先送りは認められない。地震国であることを考慮しても、原発は即時停止・廃炉とするべき
である。それによる一時的な経済停滞や発電コスト上昇も、安全には換えられない以上やむを得ない。

50602 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発の即時停止、脱却。 2011/03/11の地震によって、現状の原発のFail Safe機能が未熟であることが判明した。

今回の事を教訓にするなら、Fail Safe機能を高める事も大切だが、
それ以上の事象が起こって、高めた筈のFail Safe機能が役に立たなかったら？

また、リスクマネジメントも不十分だったと言わざるを得ない。
死の町を作り出す様な物を、リスクとして考慮すべきではないですか？

事故が起きてからでは遅いです。

原発の即時停止，脱却を要望します。

50603 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 私は電力比率のうち、原子力発電０％でもなく
１５％でもなく、その間５～１０％を推奨したいです。
いきなり０％というのも極端だし、とはいえ福島の事故
が
あった以上、原子力を積極的には推進しません。

原子力発電比率５～１０％の理由について
残り１８年で０％なんてとうてい難しいと思うでしょうし、その
原子力の恩恵で暮らしていた街・村もあるはず。
その街・村の人達が原子力に頼らず生計を立てるのには
時間もかかることでしょう。

また、原子力発電０％だと、将来原子力を学ぶ人が減ってしまいます。
原子力発電所を廃炉にするのに４０年かかると言われています。
廃炉にするにも原子力を知っている人材が必要です。
今後徐々に原子力比率を減らしていくにしても
原子力を知っている専門家は将来に渡って残さないといけません。

かといって福島の事故が起きたこともあり、私たちはそこから学ばないと
いけません。津波の被害、地震の被害が甚大になりそうな（リスクが高そうな）
発電所から段階的に廃炉にすべきです。
いろいろしがらみもあるかと思いますが、ここで決めないと
日本は世界から馬鹿にされます。ずっと足元を見られます。
同じ悲劇を繰り返さないように、政府の皆様熟考をお願いします。

50604 個人 その他 ５０代 女性 原子力発電は2012年をもって全て廃止していただき
たい。次の大地震が起きる確率がこれだけ高いのだ
から当然の措置と思います。この夏の状況を見ても、
電力が決定的に不足するとは思えません。

次の大地震が発生する確率が非常に高い。また原子力は核廃棄物の完全に安全な処理技術が確立されないまま実用化された、あってはならないエネルギーだと思います。本題から少々ずれ
ますが、核兵器を持つことを考えるよりも、外国が手出しをできない程レベルの高い平和国家として世界から尊敬される道を選べたら素晴らしいと思います。、

50605 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 日本国内全ての原子力発電所の廃炉。
代替エネルギー（太陽光など）への早期以降。代替エ
ネルギーへの国の補助制度充実。

私の地元は福島県・郡山市です。

地元に残る友人は、ほとんどが現在子育てをしています。

未来ある子どもも、私たち20代も今後高齢化を迎える日本を支える世代です。その世代を含め福島県は東京電力の原発事故で、人類史に残る「最悪な人災」の被害を受け、それは現在も目に
見えない外部被ばく、内部被ばくに脅かされている現状です。
核エネルギーは以前より、使用済み燃料の処理問題など、政権が変わっても、どこの政党も解決出来きず、先送りしているように、私は思います。

非核三原則があるのです。原爆と原発は違いますが、唯一の被ばく国である日本は、決断しなきゃいけないのではないか？と思います。
二度と繰り返さないように、「脱 原発」をぜひとも進めていただきたいです。

50606 個人 家事専
業

４０代 女性 原発即時廃止の０％シナリオを選択します。 福島事故で、多くの人が住む場所も仕事も失いました。
放射線の子どもたちや胎児への影響が懸念されます。

再生可能エネルギーの開発に国は本腰を入れ、その分野での世界一を目指すことで、経済の発展は可能なはずです。

また、地域でのエネルギー創出に切り替えることで、地域の雇用創出と発展も可能になります。

目先の経済よりも、まずは命を優先させるべき。

世界に恥じない選択をしてください。

50607 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオ(即時) 原発は危険だと思うから。

50608 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 原発ゼロシナリオを支持します。エネルギー・環境会議の出された「エネルギー・環境に関する選択肢」を読みましたが、ゼロシナリオ以外に合理性を見つけるのは難しい内容でした。

50609 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)ゼロシナリオに賛成します。 原発事故により、その危険度、生活や土地にに与える影響が明らかになりました。また、使用済み核燃料の処理には長期的な対策が必要であることもわかりました。原発ゼロにすることで経済
的成長が妨げられるとしても、それはこれまでの原発への無関心が起こした罪と捉え、未来への悪影響を一刻も早く減らすために、2030年にむけての原発ゼロに賛成いたします。

50610 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はゼロ、です。 原発はいりません。
事故が起きた後では、もう遅い。
完璧なんてないのだから。
それは、福島のあとに分かったはずでは。
永年残っていくであろう燃料の廃棄の仕方も恐ろしい。
それなら、ゴミは最初から出さないに限る。
第二の福島は、絶対にいらない！

50611 個人 自営業 ４０代 女性 0にすべき！できるはず。 太陽はもとより、さまざまな自然エネルギーに変えること。
いろんな無駄な財源があるはず。
絶対真剣にお金を使ってやるべき。
絶対に国民は協力します。

50612 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 安定な電力供給を続ける上で、原発は必要不可欠。 安定な電力供給を続ける上で、原発は必要不可欠。

50613 個人 自営業 ５０代 男性 原発絶対反対 何故原発稼動の正当化を進めるのでしょう？
このご意見書もそうです。
原発がないのにこしたことはない、というのは明らかです。
福島の事故で家に帰れないひとは、今だに多くいます。
原発があったら、福島のような事が起こる可能性はゼロではありません。
太陽光発電や地熱、風力、海洋など、たくさんの可能性があるはずです。
それが出来るまで節電が必要なら、やってやろうじゃないか！
未来の日本、世界、地球の事を考えたら、こんな意見書で意見を聞いている場合じゃないだろう！
とっとと、解散総選挙だろ！！

50614 個人 無職 ６０代 男性 命が第一の原点に立ち、全ての原発を今すぐ停止し、
廃炉に向けた具体的取組を開始する。時代遅れの原
発技術に見切りをつけ、困難が伴おうとも、太陽光発
電技術等を洗練する方向にしかエネルギーの未来は
ない。

　命か経済かと突き詰めて考えれば答えは明白。そもそも、原子力は発電には不向きな技術で、牛刀で鶏を割くようなものである。その上に、フクシマであきらになったように、きわめて危険で、
一旦事故が起これば取り返しがつかないことが明らかになった。
　原子力でお湯を沸かして蒸気で発電機を動かす古い技術には見切りをつけるべき。すでに技術上のパラダイム転換は起きている。太陽光を直接電気エネルギーに変換する新技術にいかに
早く切り替えるかが今後のエネルギー問題の核心である。新しい方向を目指すときにはいつの時代も反対勢力が存在し、また未知への不安も伴うが、政府が明確な指針を示せば、大いなる困
難にも国民は立ち向かうと確信する。

50615 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発のシナリオは「ゼロシナリオ」でいくべきである。 福島原発の事故により、政治や経済界の道具として、不確かな安全性の名のもとに進められてきた原子力政策は間違いであったことに、気付かされました。
事故のリスク、事故が起きた時の対策の不十分さ、未だに解決できない核廃棄物処理の問題など、不透明で明らかにされない問題を抱えているからです。
子どもたちが健康で明るい未来を描けないのは、私たち大人の責任です。

50616 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオ(即時) また地震がいつ起こるかわからないので、即時対応すべきです。

50617 個人 自営業 ３０代 女性 原発０％を支持します。 東北地震による原発事故のために、福島（日本）は、大変な被害にあってしまいました。土地や川は汚染され、放射性物質の半減期は10万年とも言われています。この度の事故で、地震や活断
層がたくさんある日本では、原発にはまったく向いていない国だということが判明しました。
恐ろしい恐ろしい原発に頼るのは、もう嫌です。
ゆえに、選択肢は、原発０％しかありません。

50618 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電を行う目的は　プルトニウムを生産するこ
とであって　発電が目的ではない。

原子力発電を行う目的は　プルトニウムを生産することであって　発電が目的ではない。このプルトニウムは　核兵器を生産するのに　不可欠のものである。発電を目的とした　自然エネルギー
の開発を急がなければ　人類の未来はない。また、いくら核兵器の廃絶を訴えても　プルトニウムを生産し続ける限り　ぞの目的に到達しない。また、原発ゼロに反対を唱えているのは各経済
団体からであるが　ほかならぬ電力各社が加盟している各経済団体からの意見は　説得力に欠けるものである。



50619 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロ　シナリオ希望 原発の即時停止・廃止を希望します

今回の事故で責任が取れないことはわかりました。
事故の理由が天災・人災どちらでも人間が制御できないのが放射能だとわかりました。

50620 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオが望ましい。放射性廃棄物の捨て場所
がないのが主因。

ゼロシナリオが望ましいと考えます。
まず、昨年の原発事故が発生した原子炉と同型の原発は即時廃炉にすべきです。
事故が発生しやすい原子炉であったために過酷事故となったことは明白であり、地震が多発する日本においてそのような原発を運用し続けることは危険です。
また、30年超の原発も即時廃炉にすべきです。
老朽化によって問題が発生しやすいことは明白です。
原発依存度の問題ですが、まず決定的な要因として放射性廃棄物を捨てる場所が確保できておらず、その見通しも立っていないことです。
捨てられないのにゴミを増やすという愚行は早々に止めるべきです。
また、夢や希望をもって未来へ進めるようにすることが重要ですが、現状原発にはそのようなものを見出すことは出来ません。
再生可能エネルギーの分野はまだまだ可能性が何か出来るのではないか？と言う希望を抱かせてくれます。
即座に全代替は難しいかもしれませんが、しばらく足りない分はガスコンバインドサイクル発電で補いつつ、再生可能エネルギーへのシフトを望みます。

50621 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発はゼロにするシナリオでなければ、ならない。
絶対に、再稼働はありえない。

唯一、日本国民が生き残る術だから。
地震国日本で原発を絶対安全に稼働なんて、出来るわけがないから。

50622 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 当然、ゼロシナリオを選択します。
日本は、地球はまだまだ継続していくのですから、そ
してそこで人間が生き続けるのですから、放射能汚染
をさせてはいけない！

総理に責任なんか取れません。
原発推進の方々、あと何年生きるつもりですか？
今７歳と２歳の私の孫は、８０年、９０年の人生があるのです。
この子供たちが、放射能によりいつ発病するかわからない、びくびくして生きていかなくてはならない世界は、ゴメンです。
原子力エネルギーから方向転換をしなければならない時期の限界です！

50623 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力利用には反対します。 広島・長崎、ビキニ環礁、スリーマイル、チェルノブイリ、福島…未来へ向かって安全でないエネルギー利用は、時期尚早であると思います。

もう手遅れだと思いますが、やはり正しい方向へ、未来の子孫へ誇りを持って、お墓に入るためにも、今は、原子力から撤退すべき時だと思います。

人類の良心に問いかける選択だと思います。

50624 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを指示します。 原発ゼロシナリオを指示します。

私には守るべき家族がいます
息子を養育する義務と責任があります

私たち親の世代で問題解決すべきことを
次世代に押し付けることのないよう
取り組んでいく必要があると
切におもいます。

原発ゼロシナリオを指示します。

50625 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発は廃止または、廃炉するべき? 日本の政府の発表に対して、信頼性に欠ける。
もちろん、日本の国民が電力の消費について考えなけるばいけないが
地震大国の日本には危険しかない発電であると思います。

今回の福島での原発問題、放射能問題…これらを考えて、必要はないと思います。

子ども達の住みやすい未来の為に。どうぞ、廃炉してください。

50626 個人 家事専
業

５０代 女性 「2030年には原発0」を選択。可能な限り速やかに原
発0へ。放射性物質の拡散防止は原発事故対応の基
本のはずが無視されています。放射性物質の危機、
不安から解放されて初めて経済活動も正常化すると
考えます。

経済活動も放射性物質の危機、不安から解放されなければ、その場凌ぎの対応に過ぎません。経済復興には再生可能エネルギーへの切り替えとともに、未来への希望というエネルギーも必
要です。福島の放射性物質拡散の危機が続く中での原発再稼働なんて、国際的にも非常識な行動でありマイナスです。既に経済のみではなく国際的に相手にされなくなる危険性大で、即刻な
軌道修正が必要と考えます。

50627 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオで即時０％を希望します 原発ゼロシナリオで即時０％を希望しますので。

50628 個人 自営業 ２０代 男性 原子力発電所の再稼働反対について 福島第一原発から未だに放射性物質が拡散されており、
事態は収束しているとはまったく言えない状態で、
国民の意見も聞かないまま、原子力発電所の再稼働をさせるのはやめてください。
原子力発電所が絶対に必要ないとは思っていません。
国民、政府、それぞれが納得のいく形のシステムを作った上で再稼働をしてください。今のままでは事故前と何も変わりません。

50629 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロ　シナリオ　をお願いします。そして、地球温
暖化の防止策強化も合わせて願います。

一たび原発事故が起きれば、そこで暮らす人々は、その土地を即刻離れなければならなくなります。農作物や海産物の被害も広範囲となります。海外からも日本産の物は敬遠されるようになる
のではないでしょうか。
人々が安全安心に暮らす事がいちばん大切なことなのではないでしょうか。
国がいちばんに考えるべき事は、国民の安全で安心できる暮らしを守ることなのではないでしょうか。
子供を守り、食を守り、空、海、土、空気を守る。どうか、どうか、切にお願いします。
原発ゼロ、環境を守り、地球温暖化を防ぐ策を示し、実践する。そういう国になってください。
すぐに再開した大飯原発を止め、原発ゼロに！

50630 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 日本は地震が多いしもろもろ原発はリスクが高いと思う。

50631 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発は段階的に廃炉にし、再生可能、安全性、環境
負荷の少ないエネルギー体系を構築して欲しい。

東日本大震災、またそれに伴う福島原発の事故で多くの人が故郷を失いました。同じ悲劇を繰り返さないためにも原発は無くしていくべきだと思います。

50632 個人 自営業 ４０代 男性 原発再稼働に反対します。将来的に0％にすべき。 少なくとも福島の事故も解決、検証がされていない今、再稼働、まして新たな建設などあり得ないです。

50633 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 シナリオ選択以前に、福島原発事故検証を踏まえた
国民合意の再稼働評価基準を策定し、全原発のバッ
クチェック、バックフィットを経たうえで、再稼働可能な
原発がどれだけあるかを明確にする必要がある。

次の（１）～（６）を理由に、３選択肢について抜本的な見直しを求める。

（１）再稼働できる原発が何基あるかを明確にせずに原発比率を確定することは、比率の「一人歩き」を招きかねない。判断基準１「原子力の安全確保と将来リスクの低減」の最低条件として、国
民合意の規制委員会による福島原発事故と3.11地震の徹底的検証に基づいた判断基準の策定、既存全原発のバックチェック、バックフィットとともに、危機管理体制、防災計画の確立、現行の
損害賠償制度見直し・改定が必要である。

（２）エネルギー・環境会議が示している判断基準２以降についても、以下の点で原発依存を誘導する内容となっている。
評価基準２「エネルギー安全保障の強化」：「代替エネルギー確保の見通しは不確実…エネルギー安全保障やエネルギー源の多様化と両立できる依存度提言の道筋を具体化すべき」は、3選
択肢のいずれでも示されている再エネの比率を3倍以上高める方向を否定する内容となっている。
評価基準３「地球温暖化問題解決への貢献」：環境とエネルギーについて、温暖化問題のみが言及され、原発事故がもたらした広範に及ぶ放射能汚染の問題が脱落している。農水産業のみな
らず市民生活においても深刻な問題として解決を求められている現状からすると、この問題の欠落は意図的と言わざるをえない。
評価基準４「コストの抑制、空洞化防止」：電力制度改革等、コストの抑制で追及すべきことを明確に示すべきである。社会経済システムの転換を促進するとしながら、その具体的な内容を示さ
ずに、産業・雇用の空洞化回避が判断基準とされている。

（３）選択肢を提示するのであれば、設定年における実質の稼働率（60~70％）での原子炉基数を示すべきである。その際、討論型世論調査資料４．テーマ２の41ページ「原子力発電比率につい
て」にある稼動年数50年、60年、は「規制委員会」設置法にある稼動年数規定の例外とされる年数であり、その年における比率を示す必要はない。

（４）選択肢に放射性廃棄物処理に関する項目を入れ、選択肢ごとの設定年における放射性廃棄物の蓄積量と、処理方法を明記すべきである。

（５）発電電力量1割減は、2011年の省電気量（省エネ）の実態にそぐわないのではないか？2011～2012年の実態と省エネ最大推定量を示したうえで、目標量を示すべきである。

（６）エネルギー政策決定過程における「国民的議論」を実質あるものとするために意見聴取会、討論型世論調査、パブリックコメント募集を見直し改善する必要がある。その際、国民世論はど
のように反映されるのかを、「国民の意向を把握する」というあいまいな表現ではなく、具体的に示すべきである。

50634 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオで！ ●原発全廃炉
●クリーンな燃料を得る模索をする（海洋資源開発）
●太陽光やバイオマス、天然ガスのよる発電にシフト
●ガス車が増えても良いんじゃないだろうか
●政府や各省庁が利権にしがみつかないだけで世の中クリーンになる

50635 個人 その他 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持する。
2030年時点ではなく、原発の即時(今この時点での)停
止と廃炉を望む。

原発は、生命体にとって危険極まりない放射能を出す。
作っても使ってもならないことは当然の真理だ

この夏も原発を稼働させずに十分電力は足りている。
火力発電所を止めたり、他の電力供給を低迷させておいて
電力が足りないという騙しは許せない。
政府、電力会社、マスコミのウソは国民を欺いた大罪である。

いつ大地震がおこっても不思議でない日本において
原発を保持することは愚の骨頂だ。
その愚かさを表現する言葉はもうない。最低だ。

原発は国策として推進しているなら、これまで放出された
放射性物質はすべて国が責任をもって回収すべきであろう。

私は原発を原因とした被曝はいっさい御免こうむりたい。
わずかでも放射能被曝していたなら責任をとれ。

50636 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 地震国である日本。
戦争で唯一の原爆被害者の国である日本。
福島の原発事故を経験した日本。

これ以上の理由はありません。
小さな日本。
原発に頼らず、母なる自然と共存できる国を世界のリーダーとして作りましょう。
子供のために。
つまりは、自分自身のために。

日本の経験・大きさ、人でなら絶対にできます。

多くの悲しみの経験を糧に、喜びに替えて生きましょう。
それ以外に被害に合われた方々に、生かされている私たちができることはありません。

よろしくご検討ください。



50637 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 電力は足りています。原発がなくとも大丈夫という事が証明されました。
危険な原発の再稼働に反対です。2030年と言わず、今すぐに廃炉にし、
早急に再生可能エネルギーに舵を取るべきだと思います。
どうぞよろしくお願いいたします。

処理方法も分からない、核廃棄物をこれ以上
増やすべきではありません。

今すぐに廃炉にしてください。

50638 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力発電所再稼働反対に関して 日本のエネルギーは原子力だけでまかなっている訳ではなく、
火力、風力、水力も用いられています。
原子力の力の強さは確かに解ります。
しかしそれは大きなリスクの下に作られていると言う事は、
日本国民みんな解りました。
そして、想定外の出来事で、
そのリスクが跳ね返ってきました。
再稼働をするなら想定外の部分も想定して下さい。
地球が爆発してしまうくらいのケースも想定して下さい。
できない事をできると言わないで下さい。
国民の不安を一つでも取り除く努力を惜しまないで下さい。
宜しくお願い致します。

50639 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオ(即時) 原発がなくても日本はやってける。

一日も早く無くして欲しい。

50640 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオ以外に選択肢はありません。原発に
拠らない再生可能エネルギーへの速やかな転換と、
電力の自由化や個別発電などシステムの改革を強く
要望します。

福島の４つの原発で取り返しのつかない事故が起こってもなお、原発を現状維持していく/あまつさえ依存度を増していくのは全く納得が行きません。全ての原発を停止させ、代替エネルギーへ
の転換を速やかに進めるべきです。また、日本は、一刻も早く各分野の技術者や研究者の知恵を集め、全力を投じて新たなエネルギーのシステムの構築にとりかからねばならないと思います。
この全く新しいシステムの構築には、既にできてしまっている原発を廃炉にする技術や仕組みも当然のことながら含まれます。核の恐ろしさを知っていたはずの日本が原発に依存して、そのシ
ステムから抜けようとすると、こんなに労力や圧力がかかるのは本当に悲しいことです。これまでに培った核技術は、今後は廃炉など「抑制」に使うべきです。核技術の輸出にも反対します。これ
からの日本は原発脱却で世界のパイオニアとなるべきです。

50641 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発の再停止早急にお願いします。これほど民意を
無視されては民主主義のくそもありません。東日本大
震災の悲劇を繰り返さない為にも早急に再停止お願
いします。

未だに仮設住宅で生活されてる方や、汚染により立ち入りが禁止された地域があります。再停止をお願いするのに十分な理由だと思います。民主主義国家!それを掲げるならこの声に耳を傾け
まっすぐ向き合い原発の再停止するのが国家の義務あると思います。

50642 個人 無職 ５０代 女性 ゼロシナリオを希望します。基本的には原発再稼動即
時停止。
国民にわかる情報が不足しています。

原発事故後、計画停電が行われました。その結果、産業にどれだけの影響が出たのでしょうか？計画停電で困ったことって何でしょうか？先だっての原発が1つも動かなかった時期、どれだけ
の電力が不足し、経済にどれだけのダメージをあたえたのでしょうか？福島の被災難民の方々はどれだけの補償が得られているのですか？私の町でも、汚染下水汚泥や汚染焼却灰、汚染土
砂が発生しています。これらの処理は今後どうなっていくのですか？政府は国民の生命と財産を守る義務についてどう考えているのでしょうか？
野田首相の責任のとり方も具体的に知りたいです。

50643 個人 家事専
業

４０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張！

福島原発の爆発事故によって、原子力発電による利益では支払いきれない経済的損失が発生した。原子力発電はもはや安価な電力ではない。放射能の危険から開放されることこそが経済再
生に?がる。

50646 個人 自営業 ４０代 女性 30年後のエネルギー政策について、原発ゼロシナリ
オを支持します。また文殊も廃炉にしたほうがいいと
思います。

地震活動期に入ったと言われる日本列島で、今後も原発を存続させることには反対です。今後巨大地震、津波、火山爆発などがあった場合、また原発事故がおきる可能性があるからです。
日本の電力会社や政府では能力が低いので、再度事故がおきる不安があります。
もう一度原発事故がおきたら、日本は経済的にも終了するでしょう。

50647 個人 その他 ７０代 女性 ２０３０年以前よりも出来るだけ早期にゼロにする．再
生可能エネルギー太陽光，風力，水力，海流，藻，バ
イオ，液化天然ガス等の導入，技術発展を奨励し，省
エネルギーを推進し，原発ゼロにする．

　原子力は危険なものである．スリーマイル，チェルノブイリ，ビキニ環礁，広島，長崎のように．また永久に非常に危険な使用後の廃棄物を後の世代に残してならない．

50648 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ２０３０年の原発依存度０％を実行せよ。 ヒューマンエラーは必ず起きる。　事故の代償が巨大過ぎる原子力発電は、科学の力、マンパワーを最大限に活用し備えても事故は１００％防げないし、何より我々人類は原発の終わり方をま
だ知らない。
原発を保有するどの国も最終処理への確実なシナリオが未だ出来ていない現状を見れば、資源の無い日本、広島長崎を経験し、福島と向き合い乗り越える方法を模索している日本だけが出
来うる最大の貢献は原発依存ゼロエネルギー政策の実行だ。
それは間違いなく日本に富を増やし、マネーだけでなく、人々の尊敬の観点で世界のリーダーになれる。
今こそ　どの国よりも早くこの道を選択し科学技術を集中させ国の繁栄（＝世界を救う）をめざす国であってほしい。
その為の我慢や税金なら子孫に必ず安全と繁栄を約束できるので喜んで負担したい。　太平洋戦争で亡くなった兵士方、原爆で命失った先輩方に世代間の恩返しになると信じる。

50649 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発ゼロを望みます 放射性廃棄物を残したくないからです。
未来の人たちのためにも、環境を大切にしていきたいので原発ゼロを望みます。

50650 個人 家事専
業

３０代 女性 原発は、寿命の４０年で廃炉にし、火力の原料を安く
輸入できるよう各社でまとめ買いしながら、新しい電
力供給方法にシフトしてほしい。

原発に反対なのはリスクの大きさを考えてのこと。廃炉に向けた貯金もしてないような会社を信用できない。地震や津波対策も、どれだけしても足りないだろうに、対策ができてないまま再稼働
しているし。福島で家や財産を失った人たちはいまだ満足いく補償もないまま。この状況で、新たな地震で原発事故が起きたら個人の幸せどころか国も破滅しかねない。命はもちろん守らねば
ならないが、財産も大切。早くエネルギー政策をシフトして、安全に住める社会にしてください。

50651 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はゼロにするべきである。
核燃料廃棄物の最終的な処分の仕方も決まっていな
いのに、
これ以上、危険な廃棄物を出すべきではない。
将来の世代に問題のつけを残すべきではない。

核廃棄物が、何万年も時間が経たないと毒性がなくならないなんて、
その間地中に埋めておくというが、１００パーセントの安全が保てるはずが
ないだろう。
未来の世代で事故が起きたら、どう責任をとるというのだ。
とれないだろう。
とれないものはやるべきではない。

50652 個人 自営業 ３０代 女性 2030年までに0パーセントでは遅いです。それでも、ど
ちらかを選べと言うなら0パーセントでお願いします。

廃炉にするにも時間がかかります。廃炉するにも人が必要です。経済や国防のために、次世代に負の遺産を押し付ける必要はありません。人の命を大切にしない国は滅びます。
今すぐの廃炉と同時に、火力や水力で電力を補い、同時進行で、代替えエネルギーの研究開発、国をあげての節電をすればいいのです。雇用も生まれます。実際、全国の原発が止まっても大
丈夫でした。2030年までとは言わず、今すぐ廃炉に向けての行動を始めましょう。ドイツが良い例です。たとえドイツのようにはいかなくても、原発を増やし続け、存続し続けることは避けましょう。
次世代に対して負担をかけるやり方はよくないです。この国はただでさえ、年間の自殺者が30万人です。多くの人が、希望を無くし閉塞しているのです。福島原発事故で、今でも放射性物質は
漏れ続けています。どれだけの人が故郷を追われ、また健康被害に怯えながら、ある人はあきらめ絶望の中暮らしていると思っているのでしょうか？

50653 個人 自営業 ３０代 女性 再稼働反対です。原発ゼロシナリオで即時０％を希望
します

再稼働反対です。国民の健康と財産を不慮の事故により危険に晒すし、国際的な信頼と競争力を核汚染により失うからです。原発ゼロシナリオで即時０％を希望します

日本における原子力発電所を廃止にすべき理由について

第一に福島第一原子力発電所の事故が収束していない点である。

第二に放射性物質の除染も十分に行われていない点である。

第三に一度、重大な大事故が起こると国土の広範囲が汚染されて、国民に重大な影響を与えることになる点である。さらに国の安全保障、国際的信頼を毀損することになり兼ねない電話であ
る。

第四に事故後にSPEEDI等の国民にとって重要な情報を素早く国民に伝えなっかった点である。

第五に情報公開も十分に行われていない点である。

第六に核燃料サイクルの計画が行き詰っている点である。
高速増殖炉もんじゅの実用化に向けての技術的・時間的問題がある。

第七に核のゴミの廃棄物問題である。
高レベル放射性廃棄物の処理技術が確立していない点やさらに高レベル放射性廃棄物の処分場が決定していない点である。

第八に大飯原子力発電所の再稼働を行う前に津波に対する対策が十分に施されてない点である。

第九に地震の揺れで破壊されているかどうかの検証すら行われていない点である。
また、日本列島が地震活動期に入ったことを多くの地震学者が
認めている点である。

第十に日本の原子力発電所はベントを行う時のフィルターすら用意出来ていなかった点である。
また、メルトダウンなど最悪の事故の想定を今まで想定してこなっかた点である。
事故は起こらないものとの過信があった点である。
??以上を持って、日本にある原子力発電は即時に廃炉にしていくべきである。
??次に天然ガス（LNG・シェールガス）を使用したガスコンバインド発電を中心として、再生可能エネルギーを十分に組み合わせた(火力60％再生可能40％とした)エネルギー構成に変えるべきで
ある。
「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」

50645 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 日本における原子力発電所を廃止にすべき理由と今
後の日本のエネルギー政策について
?
「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」

　０％シナリオを支持します。また、今停まっている原発は全て停めたまま廃炉にし、再稼働した大飯原発３・４号機もすみやかに停止するよう求めます。

　その理由１：現在大飯原発再稼働の条件として行われたストレステストが、シビアアクシデント時の被害の軽減化など、本来行うことになっていた二次評価をクリアしておらず、周辺自治体・住
民の安全・安心をまったく担保していない。
　今回クリアした一次評価にしても、例えば大飯３号機では、地震に対して基準地震動Ｓｓ＝７００ガルで、さらに１．８倍１２６０ガル相当のクリフエッジにおける「安全裕度」という記載があるが、
これを実証する具体的な証拠は見当たらず、「想定」しているに過ぎない。津波に関しては、設計津波高２．８５ｍ（建設時は１．９ｍ？）そのままの堤防など現存の設備のままで、何ら追加の対
策が完了していない。にもかかわらず、クリフエッジは約４倍の１１．４ｍで、その差は８．５５ｍであろうから、その差は、福島原発の設計津波高と実際の津波高の差９．５ｍよりも少ないから「大
丈夫だろう」という、ほとんど根拠の無い確認の仕方をしている。要するに、大飯原発の現状に何ら実質的な改善を加えること無く、評価の仕方を変えただけのことで、ストレステストをパスさせ
ている。
　本来、津波に備えて堤防を高くするとか、シビアアクシデントに備えてオフサイトセンターを移転させるとか、ヨウ素剤の住民への配布方法を見直すとか、きちんとした具体的な対策を完了させ
て、 それから再稼働について検討するのがスジでは無いだろうか。福島原発事故の教訓を何ら具体的なものにしないままの原発再稼働では、住民の安全は保証されていない。
　しかし、そうした具体的な対策（堤防かさ上げなど）をしたところで、原発に対する根本的な不安が解消されたわけでは無い。事故後１年５ヶ月を経た現在で、複数の事故調査委員会の懸命な
調査にもかかわらず、事故の詳細なメカニズムが解明されていない。そうでありながら今なお６万人以上の避難民がいて、帰還のめども立てられない状況で、原発の安全性を信頼するのは無
理な話である。
　そこで、原発とそのシビアアクシデント対策に力を注ぐよりも、根本的に人々の不安を解消するためには、原発を放棄して別のエネルギーへシフトする方が賢明であり、将来的なコストパフォー
マンスを考えても、優位に立てるし、不安の払拭に勝る効果（経済的にも）はない。福島原発の事故はそれだけの社会変革を私たちの社会に迫っていると考える。原発延命のための諸対策の
費用を、避難民の本格的移住と生活再建とにあてると同時に、避難されている方々の新規就労先としての再生可能エネルギーの開発・普及事業へと振り向ける、そのような大胆な方針転換で
この事態をのりきるほうが将来への展望が開けるはずである。
　そして、高汚染地域（５μＳｖ／ｈ以上か？）の除染はほとんど効果が無いことがモデル事業でも明らかであるので（６月１７日平野復興相会見など）、除染は放棄してその費用も、同じ目的にあ
てるべきである。飯舘村や住江町など、高汚染地域の住民の方々は、除染してもとうてい子どもや孫たちと一緒に住める環境は取り返せないことを知っている。

　その理由２：原発から出される使用済み核燃料の処理処分のめどが立っていない状況で、これ以上使用済み核燃料を増やす原発の運転は直ちに停止するべきである。また、現存の使用済
み核燃料は、乾式の地表貯蔵で処理する方針に切り替えるべきである。当面、各原発の敷地内に乾式の貯蔵施設を建設し、原子炉を廃炉にした際に発生する放射性廃棄物とともに貯蔵する
施設をつくらなければならない。
　この問題は、現在の経済生活をどう維持するかという問題以前に、世代間倫理の問題である。原発による利益を享受するのは、石油エネルギーの寿命よりも短い、ここ数十年間の世代だけ
である。一方、使用済み核燃料は十数万年の寿命の負の遺産として、未来の世代に残さざるを得ない。今、地球温暖化問題が先進国世界の共通の課題になってきたが、福島原発事故は、原
子力開発の初期から危惧されていた放射性廃棄物の問題を、私たちの共通の課題にしてきたように思う。原発が動かなければ、当面化石燃料の消費が増えるだろうが、これには再生可能エネ
ルギーを開発させ・普及させていくという別の解決策がある。その実現には、まだ少し時間はかかるが、当面、日本の電力は化石燃料中心のエネルギー供給で事足りている。一方、放射性廃棄
物の問題に解決策は無く、ひたすら世代間の不公平を拡大するだけである。エネルギー危機の問題は、化石燃料を再生可能エネルギーで代替するという方向で解決すべきで、わずかな期間
であっても原子力をつなぎ役のように使用することで解決すべき問題では無い。
　また、使用済み燃料の処理をめぐっては、現在考えられている「地層処分」は、将来にわたる処理の責任を放棄している。地殻変動の多い日本で地下深くに埋設する現行の「地層処分」は、こ
の文明の存続すら危ぶまれる数万年後の将来世代に対して、責任のとりようのない事態を招きかねない。そのような危険なものを私たちは生み出してきてしまったという責任を自覚して、見えな
いところに押し込めておくよりも、地表に近く、きちんと管理できる環境で、乾式の貯蔵を全面的に考えるべきである。青森県むつ市に建設している使用済み燃料の「中間貯蔵施設」が可能であ
るのだから、地表貯蔵が不可能であるはずがない。

50644 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ０％シナリオを支持。即刻全原発を停止・廃炉にすべ
き。再稼働のためのストレステストは原発を何ら具体
的に改善しておらず人々の不安に応えていない。使
用済み燃料の問題は世代間倫理の問題としてとらえ
るべき。



50654 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電の妥当性ついて 震災後の政府・東電の虚偽報告、隠蔽によって信頼は著しく低下し、もはや収束不可能となった福島第一原発を置いて、多くの国民の声を無視し大飯原発を再稼動させた事は暴挙である。腐
敗した組織は速やかに解体し、エネルギー政策においては脱原発を早急に進め、クリーンエネルギーを推進して欲しい。

50655 個人 その他 ５０代 女性 「原発ゼロ」のシナリオを支持します。時期は「今すぐ」
です。同時に省エネルギーを推進し、再生可能エネル
ギーの開発に全力を注ぐよう政策を転換してくださ
い。

・政府や電力会社、原発によって利益を得る人々がデータをごまかし、莫大な予算を使って小学生を含む国民に「原発＝安全、クリーン、経済的」という神話を信じ込ませてきたのは、数々の事
実によって明らかになっています。嘘で固めた政策の踏襲に目をつぶるのは憲法で保証されている人権を無視した違法行為であり、道義的にも許されないことです。放射能汚染を他国にまき散
らすのも犯罪に等しい行為です。
・原発作業員の内部被ばく問題が明らかになっていますが、従事する人達の犠牲の上にしか成り立たない産業は根本的に間違っています。
・原発がないと電力が足りなくなるというのは推進派のごまかしであるというデータが数多く存在します。
・日本のような地震国でも原発が安全だと言う根拠は全くありません。「想定外」は許されません。
・使用済み核燃料の放射能がなくなるまでにかかる気の遠くなるような年数を考えると、人類が自らの手に負えないものを作ってしまったことは明らかです。すぐにやめるのが人間の知恵であ
り、地球に対する責任です。日本が日本国内の次世代だけではなく国際社会に対して責任を果たすためには、「原発ゼロ」の選択肢しかありえません。
・野田内閣は全く信用できません。恥を知ってください。全世界が見守っています。脱原発を選択し、失墜した日本の信用を回復しましょう。

50656 個人 自営業 ４０代 女性 日本全国の原子力発電所を止めてください。 311以降、日本全国で地震活動が活発化しています。
富士山の噴火も心配されています。

元来、人々は『東海大地震が起こった場合の浜岡原発の事故』や『六カ所村再処理施設で起こりうる事故』についてあれこれと心配をしてきましたが、想定外の地震により福島第一原発で事故
が起こりました。

福島第一原発の事故後も、浜岡原発の事故や六カ所村再処理施設での事故に対する疑念や不安が亡くなったわけではありません。

国内の地震活動が終息する見込みのない現在ですから、国内の原子力発電所をすべて止めてください。
全停止した上で、次のエネルギー政策として地球を汚すことのない自然エネルギーへの転換を望みます。

50657 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発の全廃、そして自然エネルギ－への転換を 原発はもう要らない。国を汚染しないでほしい。
多くの先人たちから受け継ぎ、未来の子どもたちから借りているこの土地を放射能で汚染した責任者に刑事罰をお願いします。

今こそ原発を全廃してクリ－ンエネルギ－への転換グリ－ン革命を起こし、次の世界のリ－ダ－へ。

50658 個人 自営業 ３０代 女性 提示された3つのシナリオにおいて2030年までにゼロ
シナリオを支持しますが、2011年3月11日の東日本大
震災を経緯した今即刻原子力エネルギー依存ゼロを
希望します。

2011年3月11日の東日本大震災における東京電力福島第一原発事故を経て思い知らされたのは放射能の恐ろしさです。いまだに人体だけではなく生物全般に与える影響が解明されていない
ものを発生させるエネルギーを、コストが安いCO2を出さないというだけで自分たちの豊かな生活のために使い続けることはいかがなものでしょうか。CO2を糧とする生物はいますが放射能物質
を糧とする生物がいるのをきいたことがありません。また放射能は生物の根源であるDNAを破壊する物質であり、それを使い続けるということは長い目で見ると地上の生物全般の破滅につなが
るのではないでしょうか。電気は原発以外にも発電する方法は他にもあります。ここで選択肢があるのにも関わらず、試行錯誤を怠ることはしたくありません。これから先本当に環境のこと未来
のことを考えるのであれば原発はやめた方がよいのではないかと考えます。

50659 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発をゼロにする案に賛成します。
他に地球温暖化に対しての対応をもっと積極的に行う
ことも必要と思います。

原発事故が起きたら経済発展どころではありません。
原発はゼロに、経済発展は原発をゼロとする方向で模索すればよいと思います。
地球温暖化対策として、新エネルギー開発を行うことが今後日本の発展につながると思います。

50660 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 「３つの選択肢」は、日本の経済成長を妨げ、失業者
増加などから強く反対します。現状又は、原発を活か
す第三の道を希望します。

(1)「３つの選択肢」は、ＧＴＰ減少である。
　今回の事故で判明した原発の弱点を克服し、より安全な原発を作ることもＧＤＰ増加に繋がります。また原子技術力日本が世界へ寄与するチャンスです。

(2)「３つの選択肢」は、電気代の上昇である。
　現代、安定した電力の恩恵は、原発によってもたらされています。電気代の上昇は、日本の産業や国民生活すべてにおいて深刻な影響を与えしまいます。例えば、会社の固定費増加は、倒
産危機における失業者増加を招くことになります。失業者増加は、生活保護者や自殺者などの増加による家族崩壊などに影響を与えることとなります。

(3)他に、熱中症での死亡率増加、原油のシーレーンの問題、国防の安全保障上の抑止力低下など、原発を減らすことによるマイナスを見据え、未来を考えていただきたいのです。

以上、原発のマイナスばかりに目を向けず、原発のプラスをしっかり把握していただき、一時の感情に流されない正しい判断をお願い致します。

50661 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します 農作物の地産地消が一番エネルギーコストのかからない方法だと思います。
安心安全の食育、地産地消のためには放射性物質の影響のない農業の推進が必要になります。
原子力発電は通常の運転だけでも放射性物質を拡散します。
汚染なく原料の採掘、輸送、操業はありえません。
その上、事故になった場合には農業のできない、人の住めない土地を広範囲に作ってしまいます。
今後は公害のないエネルギーへのシフトが重要課題と考えます。
原子力は全て即廃止以外ありえません。

50662 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年の時点で、原発比率はゼロパーセント。
本当は今すぐにでも原発を止めるべき。
再処理などの不可能なことはせず、放射性廃棄物は
全て地中に埋める。
自然エネルギーを全力で推進していく。

原発を止めるべき理由として、
・原子力は現段階では人間に制御できるものではない。
・原発は構造上に欠陥があり、福島第一原発の事故は拡大した。
・福島第一原発の事故は終息していない。
・原発は地震大国日本においてとても危険なものである。
・原発がゼロでも節電に気をつければ何の問題もない。
・原発があることによって電力会社や政府に莫大に利益がもたらされる。それによって、国民の生活は困窮する。
・原発の再処理を長年研究しているが未だに完成しない。
・自然エネルギー（太陽光、風力、地熱）を推進していけば、原発よりも低コストで安全なエネルギーを大量に作ることができる。

以上の点を考慮しても原発を稼働させたいのなら、原発の敷地内に電力会社と原発推進者を生活させるぐらいの意気込みを見せてほしい。（100パーセント安全ならすぐ近くで生活するべき）

50663 個人 自営業 ３０代 男性 全ての原発停止と送電線の解放及び自由競争、新規
電気事業介入へ受け入れ緩和を求めます。

原発停止に関しては即行っていただきたい。経済的な議論を持ち出す前に、福島の事を本当に考えて欲しい。自分の立場に置き換えて考えればいかなる理由があっても、必要の無い事。既に
日本は放射性物質に侵されていて、本当に怖い。核の処理方法や場所もも決まっていないものを、何故やり続ける？
送電線の使用を緩和する事で、太陽エネルギー自家発電等を行ってる電気を有効利用できるようにして欲しい。多くの人が売りやすく、買いやすく、個人以外でも自然エネルギー新規事業への
解放で市場が大きくなり、競争が大きくなる事へ誘発すべき。東電が赤字を沢山抱えるのならば、送電線を売ればいい。電気事業が独占一人勝ち出来ないような、市場の開放を求める。そし
て、情報の公開を求めます。自然エネルギーの市場拡大なくして、この先のエネルギー環境の発展は無いと思う。

50664 個人 自営業 ５０代 男性 原発稼働させるための節電要請はおかしい！
原発は安全ならば　運転させたらよい

1.国やることは間違えない
2.地方振興のためには　原発は必要

50665 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張。
経済復興には国民の「未来への希望」というエネル
ギーが必要。

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。

50666 個人 無職 ６０代 男性 核の廃棄物は最終的に無害（家庭の庭に放置可能な
状態）になるレベルにまで処分する技術が確率されて
いない。
廃棄物（ゴミ）は貯まるばかりです。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
?直ちに原子炉再稼働をやめさせる
?積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
?再生可能エネルギーの生産を加速させる
?発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
?石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

50667 個人 法人等 ４０代 男性 2030年までに原発比率０の案で自然エネルギーによ
る発電技術のさらなる進歩を促し、並行して原子力発
電所の解体技術の蓄積を促すことを支持します。

原子力発電所は発電までは確立された技術だと思いますが。核燃料廃棄物や定期点検時に発生する放射性廃棄物の処分の技術が未完成であり、今後もこれらの廃棄物は増え続けることも
考慮すると、発電エネルギーは近年進歩した自然エネルギを利用した発電方法に切り替えられるよう早急にヒト、モノ、カネをつぎ込み、発電の主役になれるよう仕向けていく必要があると考え
ます。
原子力発電所は古いものから早急にかつ計画的に解体に着手し、解体技術の蓄積を促し、2030年までに原発比率を０になるようにすべきだと思います。
昨年の震災による福島の原発事故はとても悲しい出来事であり、これがターニングポイントになるものと信じてやみません。
もし、原発比率を０以外にするのであれば、放射性廃棄物を物理的な処理方法に頼らずに人畜無害になる技術を確立して欲しいです。かなりハードルが高いと思いますが、できないのであれば
原子力発電は撤退すべきだと考えます。

50668 個人 家事専
業

３０代 女性 脱原発、再稼働反対！ これだけの事故を起こしておきながら、今もなお放射能を世界に垂れ流しておいて、再稼働なんてあり得ないと思います。

食べて応援、なんて下らないことは早く止めて頂いて、安全な地域への移住や仕事などで支援をした方がいいと思います。

また、政府とマスコミが一緒になって垂れ流した嘘やデマの責任は大きいとおもいます。

人体実験のようなことは辞めてください。
お金、地位、肩書きに惑わされることなく、正しい判断をされるよう、
お願い申し上げます。

50669 個人 家事専
業

５０代 女性 原発全廃を強く支持します。 地域振興費、将来の廃炉費用、核廃棄物の管理等、総合して考慮すると、原発ほど危険で高価なエネルギーはありません。また、日本は「放射能汚染の国」というネガティブイメージを、世界に
これ以上定着させないためにも、全廃しか道は無いと考えます。また、地球温暖化の原因はCO2とされていますが、実はこれも定かではありません。もし本当に原因だとしても、CO2は人間が何
とか対処できます。放射能は無理です。子孫に負の遺産を残すことは絶対に許されません。

50670 個人 家事専
業

７０代 女性 私は内閣府のエネルギー・環境に関する問題に対し、
今後2030年
を目標に脱原発ゼロ％を希望いたします。

脱原発に関し、多くの有識者のご意見を参考に常日頃から自分なりに考えておりますが、目標までの猶予期間にエネルギー対策を真剣に考えるべきだと思います。原発継続パーセンテージを
減らしたところで、危険性には変わりないし、原発に頼る傾向は減らないように思います。何としても原発　0　の方向へお願いします。

50671 個人 家事専
業

３０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
原発ゼロシナリオを支持します。ただし「2030年まで」
という恣意的な期限にまで賛同してはおりません。可
及的速やかな脱原発依存に取り組むべきと考えま
す。

原子力発電所が、ひとたび事故を起こすと制御ができないものであること、事故による被害は全世界規模にわたること。また放射性廃棄物の処分方法が定まっていない以上は、後世にひたす
らツケをのこしていく性質のものであることが理由です。

特に最終処分の仕方が決まっていない技術を、国策として取るということが異常だと思います。

本当の国益とは、国民の生命そのものではないのですか。

50672 個人 自営業 ４０代 男性 原発比率0パーセント。再稼働即時停止 原発事故の原因も確定せず、対策も十分でなく、廃棄物のツケを次世代に押し付ける原発は辞めるべき。

50673 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電を行う目的は　プルトニウムを生産するこ
とであって　発電が目的ではない。よって原発はゼロ
にする。

原子力発電を行う目的は　プルトニウムを生産することであって　発電が目的ではない。このプルトニウムは　核兵器を生産するのに　不可欠のものである。発電を目的とした　自然エネルギー
の開発を急がなければ　人類の未来はない。また、いくら核兵器の廃絶を訴えても　プルトニウムを生産し続ける限り　ぞの目的に到達しない。また、原発ゼロに反対を唱えているのは各経済
団体からであるが　ほかならぬ電力各社が加盟している各経済団体からの意見は　説得力に欠けるものである。

50674 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 核分裂反応を利用した原子力発電技術は放棄し、自
然エネルギーへの転換を明確に進めるべきと思いま
す。

核分裂を停止する技術が不安定すぎる。火は冷却、窒息、負触媒により消火可能で、消火に失敗したとしても広範囲に渡り影響が出ることもなく、ありとあらゆる生命体への影響も放射性物質
のそれよりもはるかに少ない。太陽光、風力、水力、地熱などのありとあらゆる自然エネルギー利用の発電方法を国はもとより、全世界規模のスケールで早急に研究開発するのが、現代人の
未来の地球への責任だと思います。　以上

50675 個人 学生 ２０代 女性 原子力発電の増設に反対します。将来的に原発がゼ
ロになることを希望しています。もんじゅの廃炉も併せ
て希望します。

現在原子力発電の仕事に従事する人、福島第一原発で作業している人の雇用や健康状態を担保するためにかかる時間や費用を明示し、速やかに廃炉、原発ゼロ化に進んでほしいです。
同時に、原発を安全に停止させるために必要な人材の育成にも力を注いでほしいです。



50676 個人 自営業 ４０代 女性 2030年時点での「原発ゼロ」シナリオを切望します。 原発ゼロに向けて速やかに行動を開始すべきと考えます。

2011年3月の福島第一原発事故により、原発事故が地球全体に及ぼす
あまりにも深刻な影響が、再び明らかになりました。

特に福島の人々が被ることとなった甚大で取り返しのつかない被害は
どのように償っても償いきれるものではありません。

事故への対応も手探りで、事故炉の充分な安定も得られていない状況の中、
今後のエネルギーの中心に原子力を据えるという選択肢はあり得ません。

どれだけの厳しくリスク想定を行い、万策を尽くしたとしても、
想定以上の事故を100パーセント防げるという保証はありません。
そのためにかかる莫大なコスト、そして再び事故が起きた場合の致命的な
打撃、人類の未来への悪影響を考慮した場合、
原子力の利用は今すぐに停止すべきです。

原発事故の恐怖を多くの日本人が体感した今、日本がエネルギー政策の
方向転換を行うのは当然の流れであり、世界に先行する、
評価されるべき英断となるでしょう。

50677 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。核物質は猛毒です。一
旦大事故が起これば取り返しのつかない事態になる
ことは今回の事故で鮮明になりました。また使用済核
燃料の処分方法も未解決で核のゴミを増やすのは無
謀です。

原発ゼロシナリオを選びます。
今回の福島第一原発事故で原子力発電所というものが一旦過酷事故を起こすと暴走し、如何に人間の手に負えない危険な代物かハッキリしました。放射能汚染は福島県内に止まらず遥か遠
く他の東北圏内や関東圏を超えて更に広く及び各地の農産・水産物等でセシウム等が検出されています。これ以上日本国中に汚染を広げるのは許容できませんし、得策ではないと考えます。
首都圏を震源とする大地震や東南海地震の危険性も益々高まっているとのことです。ここで一旦立ち止まって根本的にエネルギー政策を見直すのが賢明と考えます。二度目の事故が起こって
しまってからでは遅いのです。
また、政府の描く?原発ゼロシナリオ?では他の原発容認シナリオに比べ火力依存度が高いですが、今後の技術的努力及び今まで原発立地自治体に交付していたお金（その他、原子力村へ流
れていた無駄なお金）を効率的に再生エネルギーの開発と実用化のための予算に使えば火力はもっと減らせます。雇用や地方経済の問題も新しい再生可能エネルギー、特に費用の嵩む太陽
光発電だけでなく、少コストでより現実的な小水力発電や地熱発電などにも目を向けることで解決できることと思います。日本は科学技術立国です。その技術の粋を集め全て注ぎこむことで再
生可能エネルギーで賄える割合は格段に上がることでしょう。
また、現在既に存在する原発は既に老朽化していたり、発電で核反応を繰り返す度にどんどん脆くなっていきます。再稼動することなく速やかに既存原発の廃炉を望みます。勿論、原発の新規
建設にも断固反対です。
また、様々な再生可能エネルギーで生み出された電気を行き渡らせるために発送電の分離も行われるべきです。
また、原発の稼動で日々生み出される放射性廃棄物ですが、根本的な処理策が決まっていませんし、これから新しく廃棄物処理施設の建設に手を挙げる自治体もあるとは考え難いのが現状
です。核種によっては半減期に約2万4千年、実質10万年掛かっても無毒にならない猛毒物質を生み出し続けるのは日本のためにならないばかりか、人類のため否生きとし生ける、地球上の全
ての生物にとっても有害です。これ以上、核廃棄物を増やすのは無謀で愚かです。

50678 個人 学生 ４０代 男性 原子力発電所の稼働は、安全面と、廃棄物の処理面
から考えて、リスクが大きすぎる。

原子力エネルギーの平和利用を推進しようという立場で、国策として原子力発電所を建設し、海外にも輸出しようとしている姿勢が伺えるが、六ヶ所村を始め、原子力エネルギーの副産物を処
理することが不十分な現在、味蕾につけをまわす様なことは避けるべきだ。
また、放射能事故に対してのリスクの危機管理もずさんで、それが露呈してしまった現在、原子力エネルギー政策の見直しは必須と思われる。
原子力エネルギー撤廃を謳えば、電力料金の値上げも国民は納得できるはず。

50679 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 火力発電を停めて原発を再稼動させるのは意味がない。
火力発電を動かして作った電気だけでは足りないから原発を再稼動させるというなら筋が通るが、電気が足りないから、火力発電を停めて、原発を動かします、ではただ、原発を動かしたいだけ
ではないか！！！

原発は、完全に無意味どころか、金ばかりかかる、日本の諸悪の根源だ。
あんなもんがあるから税金が高くなるんだ。

とっととやめろ。
東電を税金で救済したり電気料金を値上げしたり、人をバカにするのもいい加減にしろ！

50680 個人 その他 ３０代 男性 原発０シナリオかつ即時停止を求めます。実現に向け
た具体的プラン策定を急いで下さい。

被ばくしてもよいものを生み出すことを前提に存在する原発はモラルに反します。
これ以上、国策の名のもとにいのちをもてあそぶのはやめてください。

50681 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ０％比率に。それができるよう工夫努力すべきだと考
えます。次の世代に後片付けを押し付けてはいけま
せん。自分たちの時代に今できる決定をするべきで
す。

０％支持。即刻０％を決定し　そのための方策を後押ししてください。弱者への対策　は第一に考えてください。

50682 個人 自営業 ４０代 男性 原子力は、0にして、自分の使う電気は、各自が作る。 　まちなかのネオンなどは、本当に必要なのか？と思うことがあります。もし節電が必要なら、まずは使う必要のないものは使わない。例えば、家庭においても、電気をつけっぱなしにしない。人
のいることろにだけ使うなど、個人でできることをもっとしらしめるべきだと思います。

原子力発電がないと、エネルギー供給できなくなり、生活が落ち込んだり、経済活動が衰退し、競争力がなくなると懸念されているようですが、本当にそうなのでしょうか？原発推進して、設置さ
れた地域の人たちは、それを頼りにして未だに職がなくなるから稼働して欲しいとの報道を見ますが、事故が起きたら、どうしようもない、また稼働0にしてもゴミを未来に向けて安全に保管しな
ければならないようでは、困ったものですね。

電気が必要な企業は、事業所で自家発電により作れるならば、家庭向けにも、太陽や、他の手段を講じてエネルギーをより良く使えるのではないでしょうか？そのためには、より効率的で能力
の高い蓄電池の開発が必要でしょうね。

2011年3月11日の地震ではっきりと原子力発電は、日本においては設置に無理があり、一度事故が起きると収拾がつくことなくその地域だけでなく他の地域にも問題は波及することがわかって
いるわけですから、日本国内だからこそ考えられる、NZのような地熱発電を推進し、家庭においても太陽光発電をもっと普及させたらいいと思います。

今だけでなく、未来に向けて国が滅んでしまっては、元も子もないですから、今がエネルギーを見直す絶好のチャンスだと思います。

どうか、原子力発電を0にして、他の手段を講じるとともに、省エネの製品を開発するという、国の政策にしていただきたいです。

よろしくお願いします。
ありがとうございました。

50683 個人 その他 ５０代 女性 ０％を選択します。ただし、日本全国のすべての原発
の停止が１基の例外もなく２０３０年までには行われる
ことを求めます。また、活断層上の原発の再稼働に強
く反対します。

　原発が無くても、電気は足りています。
　税金の投入なしに、エネルギー政策は成立しませんが、原発のコストは膨大です。
　一部の人間だけが莫大な税金を原資とした原発利権を享受するのは倫理的に正しくありません。
　所得の再分配という政治の大きな役割に逆行し、科学への信頼と学問への希望をズタズタに切り裂く原子力の推進は、日本国の根幹を腐らせる最大の愚策です。
　すなわち、国の３要素である。国土、国民、主権（国際社会からの承認）の総てを危うくします。

　放射能汚染で住めない国土。新たな事故が起これば、日本という国土はすべて失われるに等しいのです。
　国への信頼をなくした国民に安定した生活はあり得ません。国民に愛想を尽かされかけている事を為政者はまだ気付かないのでしょうか。
　さらに、国際社会からの非難や軽蔑をこれ以上受けることはできません。

　原子力を推進するすべての人々が私たちの目には金の亡者、鬼畜に映っていることに気付いてほしいのです。

50684 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 既存原発は廃炉を決定、新規の建設は認めない。ま
た、諸外国への輸出も禁ずる

ひとたび原発事故が起こると、もはやそれは（ありとあらゆる観点から）国家というレベルすら超えた危機的な事態に進行するということが、今回の福島第一原発の事故であきらかになった。既
存原発については即時停止、廃炉を決議すべきと考える。また、同様の理由で新規の建設、諸外国への技術輸出も認められない。視点を変えれば、原発から自然エネルギーへという方向転換
を成し遂げた国はないので、そこに日本の英知を結集、新たなエネルギー産業を興す政策立案が、早急に、求められていると考える。

50685 個人 無職 ６０代 女性 　原発ゼロシナリオのみ。 　究極的に人びと（単に国民だけでなく）の暮らしのと安全のためであり、またこの国が他の国々からの尊敬をうる唯一の道だと考えます。福島の原発は日本中に、世界中に放射能をまき散らし
た、まき散らしているのですから。
　また長い視野で考えれば、代替エネルギーの研究開発は、この国の将来のとくに経済的な繁栄のためでもあります。

50686 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 可能な限り即時の国内の全原子力発電施設の廃止
を望みます。

原子力発電施設（原発）について、主に3つの点で今後も問題の解消が難しいと考えざるを得ないものがあります。これらの問題の解消がなされない原発に日本経済や国民生活が依存すること
は、近未来的にも危機が予想されます。これらの危機は国民生活を疲弊させます。また、これらの問題の解消のために日本の経済力や科学力が費やされることは、我が国のような小国におい
ては、国際競争力の面でも不利益と考えています。
ひとつは、安全性の担保が、国や経済団体の癒着等による歪んだ運用構造により、再稼働が実現された現状ですらなされていないことです。
次に、原発稼働のための人的資源の不足です。低レベルな運用を担う人材は近年尽きることになると思われます。事故が発生した場合においては、言うまでもありません。
最後に、放射性廃棄物の特に使用済み燃料の廃棄について、国内での処理が困難すぎることです。国内では技術的な実現もいまだにされていないことと、核燃料サイクルの確立が計画を大幅
にすぎたいまでも端緒の状態から抜けていないこと等、いまだに何十年もパンフレットに乗っているようなこともできていません。

2011/3/11以後の国内経済の状態を省みるに、いかに砂上の楼閣の上にあった繁栄だったかを痛感しております。原子力発電がないと経済がなりたたない、という予想がでるような、そんな方
向に我が国の将来はないと思っています。
原発0%をわたしは支持いたします。

50687 個人 自営業 ２０代 女性 ゼロシナリオ指示 原発を無くしたいです。
節電ならいくらでもやります。できることはなんでもやります。

福島の人達がもう故郷に帰れない現実をもっと自分に置き換えて考えたら
原発をこれ以上続けていく理由はないはずです。

日本人はあの日、見知らぬ人と協力したし励ましあって信じられない現実を乗り越えようとしました。
石油に替わるエネルギーを開発してくれている日本の研究者の方々に国がもっと協力して、
私達は節電をして、それぞれができることを頑張りますから
どうかこれっきりにしてほしいです。
あんなに悲惨な現実を未来の子孫に引き継がせたくないです。

どうか日本の未来を助けてください。

50688 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発すぐにゼロにして下さい！絶対0です。 原発はみんなを不幸にします！ただちに０です！すぐに無くして下さい。

50689 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 ・これからの未来を担う子どもたちのためにも、現存する原発の再稼働はしないでほしい。
・持続可能なエネルギーの開発を推進してほしい。
・持続可能なエネルギーの技術開発やシステムを世界に発信していくなど、ビジネスチャンスとして捉えてほしい。それに伴い、原発技術を輸出することから、それらを輸出することへとシフトして
ほしい。
・電力会社の自由選択が可能になるよう、システムを変えてほしい。
・核燃料の再処理を廃止してほしい。

50690 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「早めに」原発０％へ。ならびに高速増殖炉もんじゅ、
廃炉。

普通に考えて、人間が（日本人が）原発を扱って行けるとは到底思えないからです。原発のデメリットが大きすぎる。
原子力の技術者は今後、自然エネルギー開発へ向けて研究なさってください。
そうしてくださるほうがよっぽど建設的です。
いつまで原発の「安全神話」に縛られるのか？
とてもかっこ悪く情けないです。

50691 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 放射性物質および放射性廃棄物を適正に処分出来な
い現状での原子力発電所の稼働・新設に反対です。
即時廃炉・凍結を要望します。

昨年３月の福島第一原子力発電所での事故で、世界中に放射性物質を撒き散らしました。土も空気も水も汚染されてしまいました。
現在の時点で、福島第一原子力発電所から溢れている放射能は止まりましたか？
汚染された環境は、事故前の状態に戻りましたか？
全国に散らばっている放射性廃棄物の行き先および、１００％の安全な保存場所は決まりましたか？
原子力発電所から放出されている放射性物質が生物にも環境にも１００％安全になる技術は確立されましたか？
私は、放射性廃棄物の１００％安全な行き先および、放射性物質の１００％無毒化できない現在の人類の技術では、原子力発電所の稼働・新設には絶対に反対します。
即時停止・廃炉・新設（もしくは増設）計画を凍結を要望します。
代替えとしては、法改正など必要との事ですが、地熱発電の早急な実用化、潮力発電の研究実用化を軸にして、現在の大規模な発電システムではなく、市区町村単位でも、小規模なガスコン
パイルの火力発電、もしくは、現在建っているマンション、地下を走る高速道路の地上部分にソーラーパネルを建てる事で、大部分の原子力電所が停止している現状でも電気が余っている現状
では十分かと感じております。ならば、生物にも環境にも優しくない原子力発電所がこの世に存在するなんて、実にナンセンスだと思います。



50692 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発の０％（ゼロシナリオ）へ向けた取り組みを期待し
ます。

今回の原発事故の被害はどのぐらいだと思いますか？
政府・東電の賠償対象になるほどの人たちはほんの一握りで、精神的打撃・今も流通している放射性物質入りの食品などによる健康被害・自主避難による家計への打撃や家族の別離、風評
被害による商売への影響など、書き出せばキリがありません。
こんなに多くの被害を出すようなエネルギーは要らないと思います。

太平洋・大気中にばらまかれた放射性物質。
地球の上の小国である日本が、みんなの地球、みんなの水や空気をこんなに汚染したのに、まだ続ける気ですか？
福島第一を今すぐ収束もできない技術力なのに、続けて大丈夫なんですか？
社会福祉で将来に負担を残さないようにするなら、自然も汚さないような仕組みづくりをして将来に負担を残さないようにするべきではないですか？

2030年なら0%を目指せるはず。
今まで国民の意志と反するような「決める政治」をしていらっしゃいますが、ここでそろそろ政府や官僚のためではなく、国民・地球のために「決める政治」をして頂けませんか？
もし無難な15%案ではなく0％案にしてもらえるなら、私は勇気を持って「決める政治」をして頂いたことに感謝し、次回も民主党に投票しますし、節電や自然エネルギー開発のための負担増も可
能な限り受け入れたいと思っています。

50693 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発稼働を一日も早く全面停止、速やかに廃炉を切
に求めます。

原子力をエネルギー確保の為に人類が使用するには、人間はあまりにも力がありません。そして愚かです。
福島第一原発事故以降の動きを注意深く見てきましたが、そのなかで、政府発表、知識人と称する人々、東電、保安院、安全院等の発言、発表、そして福島の人々への対応を見るにつけこん
な愚かで、無責任な人間に、この制御の大変困難な原子力というものを使う資格などないと判断いたしております。たかがお湯を沸かすのに放射能を使う、廃棄方法さえわからない物質を多く
作ってしまう放射能を使う、原爆と同じものを使う。なぜですか。コストがかからないとはもう言わせません。どの発電方法よりも全体を見れば途方もないコストがかかるものだったではありませ
んか。ただ、子孫の代にそのツケをまわして、コストを低くみせかけているだけです。すぐ、そんなまやかしの方法で原発を続けることはやめてください。やめなければ人類は滅びるしかなくなる
と危惧しています。続けることはそれほど愚かなことです。原発続行は、一部の利権のため、政権継続のため、己の無能無策をごまかすためとしかなりません。即刻、真剣に原発ゼロで成り立
つ社会に向けて新権威取り組むべきです。

50694 個人 無職 ７０代 女性 脱原発（ゼロシナリオ）を支持します 原発が無くても電気は充足している。
原発を不良資産化しても電力会社を倒産させない話し合いは可能だが、原発事故による放射能汚染を回避できる技術を私達は持ち得ないから。

50695 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロを強く望む！ 日本国憲法の基本的人権の尊重において定められている、あらゆる権利を侵害している原発は絶対に要らない！NO！！！！！！

最低限の文化的生活どころか全てを剥奪され健康すら汚された福島県民の人権を返せ！！

50696 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー選択肢はどれも反対です。原発は2030年
でなく、2-3年内に0％にするべきだと思います。同時
にエネルギー依存型でない生活（価値観）に変えるよ
うな施策を大いに議論し推進するべきだと考えます。

1)使用済み廃棄物の最終処分の問題
　現在も最終処分に関しては決まっておらず、更に再処理技術も確立できていない。
　今回の事故からも将来的に場所を選定する事は法的にも、選定地域住民の問題からも不可能に近いくらい困難である。
　（※これはコストの試算が不可能な事を意味している。）

2)原発はシビアアクシデントに対して対応ができない。
　もし今回の福島の様な事故が起こった場合には対応ができない。福一は今も中身がどうなっているのか分からない状態であり、原子力非常事態宣言は解除できない状態である。津波や地震
が原因だとしても、シビアアクシデントが起こった場合には対応ができない事が明白となった。
　上記のような装置の技術的な問題以外にも、放射能汚染への対策・対応も不十分な対応しかできない事が今回の事故で明白となった。
（※これらの事もコスト試算が不可能な事を示している。）

3)経済的なエネルギー源ではない。
　前述の2つの事項から、原子力発電は持続可能なシステムではなく、経済的なエネルギーでない事は明白である。（経済的であるのであれば、処分のコスト、今回の被害のコストを試算できて
初めてコスト比較が成り立つはずである。それができていない状態で経済的であるという事はあり得ない。）

4)エネルギー依存社会からの脱却
このような「エネルギー・環境に関する選択肢を考える時、「何故、エネルギーは必要なのか？」、その将来社会はどのような生活（価値観）であるべきかの議論を深める必要があると思います。

50697 個人 家事専
業

６０代 女性  
原発はいらない。
原発はできる限り早くゼロにする。
完全廃炉。

原子力に関し誰も責任取らないことが明白になった今そんな原発はいらない。
福島第一原発は地震による損傷もあったはず。活断層があちこち走っている日本おいての原発は危険極まりない。
福島第一原発の事故以来、日本全土がつぶれてしまうような被害が進行している。このように原発は安全でないので、日本の全ての原発を廃炉にすべきだ。
原発のコストは安いと言われてきたが、それはでたらめで一番コストが高いと立証されている。
大飯原発強行再稼働においては、関西電力の「電力不足予測過大だった」と報道された。再稼働の必要性はなかったと判明した。
よって将来的には自然エネルギーへ転換するように取り組んでいただきたい。

50698 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。それ以外は望みませ
ん。

2030年を待つまでもなく、今すぐ原発ゼロを決断するべきと考えます。
地球上に暮らすものとしての未来へ対する当然の責任です。
福島やチェルノブイリを例にすれば、原発はいったん事故を起こせば、そこに暮らす人々や生き物を含む、環境全体に多大な影響を及ぼします（正確には影響を及ぼす範囲はもっと広いでしょ
う）。事故を起こさなくても廃棄物処理に関しては技術は完全な技術は確立されておらず、それらは楽観的な希望として、全て後回しになっています。また、運転に伴い放出される温排水の地球
環境へ影響も指摘されています。事故の起きていない現在でさえ、取り返しのつかない破壊は続いていると自覚するべきです。

また原発はリスクの見積もりが甘く、事故対策が不十分で、対策を満足できるものにすると膨大なコストになるはずです。コストの面から考えても、見直すべき時だと思うのですが、それをリスク
と考えないあたり、まだ原発を安全で制御できるものと考えているのだろうなと感じています。

目を覚ます時期は、とっくに訪れています。2030年など先ではなく、即時撤廃を望みます。

50699 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力エネルギー依存は、ただちに０パーセントにす
る。原発は即廃炉にすべし。一番大切にすべきは人
命と尊厳である。

福島第一原発事故を受け、絶対に安全ということがないと露呈した今、未来の地球に負の遺産を残してはならない。よって原子力エネルギー依存は０パーセントにしなければならない。

しかし、原発をいつまでにゼロにするか期限が示されていないので、即時に廃炉を求めます。電源構成が化石燃料依存型でとりわけ石炭依存が大きいこと、自然エネルギーの導入見込みが甘
い、電力自由化や発送電分離などシステム改革に触れていないことが指摘できます。再生可能なエネルギーへの転換を強力に推し進めてください。 ゼロシナリオでは重い負担や厳しい規制を
印象づけています。広く意見を求めるように見せかけて、政府のシナリオ通りに導くのはやめてください。

０パーセントの意見を選択しますが、その正しさは100パーセントではないということを踏まえての選択です。

どうか、持続可能な社会へ向けての新しい一歩が踏み出せるような政策が打ち出されることを願っています。

50700 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発は日本に不要。
脱原発の日本を目指すべき。

原発事故、原爆、日本の歴史において被爆してなお、原子力に依存した社会生活を求めていく必要性は皆無と思うため。
社会生活を滅ぼす可能性を持つ力に依存する国家は不要。
誇りある、威厳ある国、日本。
そんな国政を体現して頂きたい、自ずと民が一つとなる国政を。

原発は不要、そう思います。

50701 個人 自営業 ３０代 女性 ３つの選択肢の中では、ゼロシナリオ以外は支持でき
ません。また、２０３０年時点での依存度ゼロではな
く、早期に依存度ゼロの実現とそれ以降永久的に原
発に依存しない社会の実現を願います。

地震の多い日本での原発の推進は、安全性が確保できないことが今回の震災で明確となりました。またその後の対応にかかる費用からも経済性という点においても原発が他のエネルギーに
対し優位性をもたないことも明らかです。また、廃炉後、将来的に続く廃棄物処理など解決されていない問題が多くある中での原発の推進は、持続可能な社会を形成する上で多くの問題を抱え
ています。

このことから、第一に早期に原発依存度ゼロの実現を求めます。またその後永久的に原発に依存しない社会の形成を実現するべく、再生可能エネルギー（自然エネルギー）導入を強化し、２０３
０年を目処にシフトしていくことが必要と考えます。

温暖化対策という視点からも、現状のシナリオでは石炭などの化石燃料への依存が未だ高く設定されています。原発依存度ゼロの実現とともに、化石燃料への依存も大きく下げることが必要と
考えます。世界的に再生可能エネルギーへのシフトが大きく進む中、シナリオに提示された数値は小さいと思われ、再生可能エネルギーの導入をもっと積極的に進め、結果として原発および化
石燃料への依存度を下げる必要があると思います。

再生可能エネルギーの導入を進める上で、発送電分離は必要不可欠と考えます。多くの先進国で電力の小売りの全面自由化が進んでいます。日本のようにほぼ一企業が独占するような環境
は、競争原理に基づいた健全な電力の供給を考える上で早期に解決すべき問題と思われます。発送電分離を実現することで、電力供給事業に対する参入が進めば、再生可能エネルギーのコ
ストも下げることが可能です。

ゼロシナリオ採用による負担アップについては必要なことだと思います。将来にわたる持続可能な社会の実現に向けては、安全性や経済性に課題のある原発からの完全撤退、化石燃料への
依存低減、また再生可能エネルギーの導入強化が欠かせません。このための投資は必要であり、投資なき持続可能な社会の実現は難しいと考えます。

今の日本を考えるのではなく、未来に向けて日本という国が続く社会を形成していくために、早期における原発依存ゼロの実現と未来永劫に向けた原発に依存しない社会の実現を強く願いま
す。

ーーーーー

パブリックコメントの募集について
エネルギー問題は、国民一人ひとりの今後のくらしを大きく左右するものです。すべての国民が、メリットやデメリット、そこにある課題を正しく理解した上で本来は議論されるべき内容と思いま
す。一年間など十分な時間をかけた情報の提供、理解促進のための勉強会や討論会の実施、考える機会の提供をもっとすべきだと思います。その上での国民の意思を集めることが必要だった
のでは思います。今日で締め切りですが、できればさらなる期間の延長を検討いただきたいです。

50703 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロを求めます。３択ではなく。 原発ゼロを求めます。３択ではなく。
完全処理に１０万年もかかるものは、人間の管理能力を超えています。
後の世代にそのような負の財産を押し付けたくありません。
着実に実現可能なゼロシナリオを求めます。

50704 個人 その他 ４０代 男性 即廃炉を希望します。 過酷事故が起きる程の危険を犯してまで選択しなければいけない発電方法は無いからです。

原発即時廃炉、核燃サイクル即時廃止以外に選択肢はありません。
理由は以下の通りです。

１）原発や核燃サイクルの危険性と経済性の低さ
　　元々地震大国である日本に原発建設は危険極まりないばかりか、
　　過去にも悲惨な死亡事故を繰り返し、些細な「事象」の
　　隠蔽も指摘されており、とても信用できません。
　　さらには、これまで途方も無い税金が費やされてきた核燃サイクルも、
　　将来に至るまで実現の見通しは立たず、この財政難の現状において
　　非常識な税額を消費し続けています。
　　日本には他に解決すべき問題が山積しているはずです。

２）経済団体や事業団体の不誠実
　　福島の事故では、結局多額の税金がつぎ込まれ、東電を救済しました。
　　百歩譲って電力供給に空白を作らないためとは言え、
　　その後の東電の態度は不遜極まりありません。
　　また、彼ら電力業界を庇っているとしか思えない経済団体の態度も
　　雇用を守るという大義名分を盾に、自分達の利益確保の魂胆が
　　見え透いています。

３）新規エネルギー開発による経済活性化と雇用促進
　　原発の雇用における下請け問題は、反社会的組織の係わりや、
　　作業員の被曝隠しなど、モラル上の問題を多分に孕んでいます。
　　一方で、原発に代わる新規エネルギー開発は新たな経済への刺激や
　　雇用促進を図ることにも繋がります。
　　そのためには既存電力会社の地域独占は崩す必要があり、
　　発送電の所有分離や新規参入優遇、原発関連施設解体の
　　既存電力会社への義務化など、公平な市場環境整備が不可欠です。

以上より、改めて「原発ゼロシナリオ」を選択し、加えて即時廃炉
および核燃サイクルの即時廃止を強く希望します。
1950年代から続く自民・自公政権による政官財の癒着構造を、
民主党であれば必ずや打破して頂けると期待しています。

50702 個人 無職 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。



50705 個人 自営業 ６０代 女性 原発０を支持します ３つのうち原発０を支持します。

　ただ、シナリオにはないですが、即刻原発は全部止めなければならないと思います。

　理由については、核廃棄物の危険性、処理方法も解決していないし、
　３，１１のような事故にあい、日本にとっても損害大ですし、今後途方もない長い年月危険と不安を持って生活していかなければならなくなるのからです。

50706 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発0％にするしかあり得ません。 経済よりも大事なものがあります。大飯原発再稼働は電力が足りなかったからではなかったのでしょうか？ならば関西電力は管内の火力発電所８基をなぜ停止したのでしょうか。利権の温床の
原子力はいりません。

50707 個人 自営業 ６０代 男性 即刻原発全ては廃炉にすべし。 電力不足を喧伝した政府・各電力会社の原発再稼働の理由付けは、この夏の
電力事情で既に裏付けは否定されています。
技術的に制御できない原発は即刻全て廃炉にし、自然エネルギーにシフトすべし。

50709 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力発電は一刻も早く廃止に 昨年の東日本大震災により、東電の福島第一原子力発電所は壊滅し、その陰に隠れて目立ちませんが、東北電力の女川原子力発電所も約６００箇所の不具合、外部電源の喪失、電源盤の
火災、等々、地震で原発が危機一髪の状態に陥りました。
「地震で原発は壊れる」という事を証明しています。
次の事故があれば日本はおしまいです。「産業の安定のために原発を」とよく言いますが、食品のみならず、中古車や工業製品も外国の港での放射能検査でアウトになる事態をもう一度招いた
ら立ち直れないでしょう。
事故が起こったときの速やかな住民避難計画、安定ヨウ素剤の事前配布もなしに、原発を再稼働させ、関西電力の利益に最大限協力する野田総理には総理としてはもとより、人間としての資
格はない。
人間がコントロールしきれない原発、事故があれば取り返しの付かない原発は早く０にしてください。

50710 個人 家事専
業

３０代 女性 原発再稼働について 原発いらない。もう放射能のこと気にしながら食材を選んだり、子供を遊ばせたりするのに疲れました。実際計画停電しなくても、原発なしでこの夏過ごせてるし。本当にいらないです。

50711 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 原発のリスクとして2つ。「自然災害」と「人間によるテロ」の危険性がある。
今回の東日本大震災で絶対にないといわれていた原発の事故が発生した。
自然災害よりも恐ろしいのは、「テロ」などによる原発の事故。
ありえないといわれたことが次々と起こっている。
次に起きるのはどちらか分からないが、飛行機が原発におちたら日本は終わる。
どちらも起きないかもしれないが、起きないとは絶対に言い切れない。
今回の震災による原発事故も起きないと信じていたが起きてしまった。
世界的に見ても、日本は国としてどんどん不利になっていく。
したがって、「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

50712 個人 パート・
アルバイ
ト

１０代以
下

女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 電気が足りなくなったり、雇用が激減したり、原発がゼロになることによる「リスク」はあるけれど、それは今生きる人々が負うべき「リスク」であると考えます。
感情論かもしれませんが、命は何ものにも代えがたい。
二度と事故は起こすべきではないし、起こしてはならない。
そうすると、とるべき道はただ一つ、「原発ゼロシナリオ」即時に０％だと確信します。
なので私は、「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

50713 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はいらない。即時停止、即時廃炉を望む。 原発はいらない。一度事故が起きれば、とんでもないことになるのは、現在の福島をみればわかる筈だし、福島のみならず、日本全体に悲劇が広がりつつのもわかる筈。これだけ地震の多い国
に、原発は作ってはいけない。たとえ格納容器がどんなに丈夫に作られていても、配管や電源システムが壊れてしまえば、それが原発そのものを極めて危険な状態に晒すのも、今回の事故で
わかった筈だ。地震は、原子炉の安全な廃炉及び核のゴミの処理を待ってはくれない。核のゴミという極めて大きなツケを、未来を生きる人間に、無責任に払わせてはならない。いつまた、現在
の福島以上の悲劇を生むかわからない。よって、即時停止、即時廃炉を望む。

50714 個人 無職 ６０代 女性 勿論ゼロシナリオです。２０３０年を待たず今すぐ原発
０に。再稼働原発や新設予定は即撤回を。今年も含
め予算を確保し出来る事から即実行を。官民総出で
国内外の自然エネルギー発電案や実例の募集・検討
を。

再稼働した原発は即止めて下さい。新設は以ての外です。原発０でも電力が足りる事は既に実証されました。天災・人災への未だにある安全対策不備・軽視を考えても原発は考えられません。
既存の制度・癒着の上に立った結論ありきは止め、発電と送電を分けるなど抜本改革で直ぐに取り掛かれる事はあるはずです。個人宅、会社、自治体など小域で出来る、実際に個人会社など
で開発し使っている小自然エネルギー発電も合わせて考えると良いと思います。今まで既存の電力会社や制度に掛けてきた莫大なお金、叡智、時間、人手を今こそ方向を変えて投入すれば、
理想に終わらないはずです。なぜ２０３０年なのですか。待った無しです。私たちは東電に太陽光促進付加金を既に払っています。望まない原発補助金を自動的に払わされたくありません。是非
よろしくお願いいたします。

50715 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電について、2030年時に0%とするべく現段
階からアクションを起こす。原発当面再起動の場合
は、福島第一と同規模の被害に備えた基金を準備し
た上で実施。

原子力発電については、一度事故が起きた場合の被害が甚大であり、基本的には復旧が不可能な地域が発生する。風向き一つでは、大都市圏一つが大きな影響を受けることになる。そのた
め2030年においてはその比率を0%とすべく施策を開始すべきと考えている。
ただ原子力発電の比率を0にすると言っても、廃炉の問題、廃棄物管理の問題、そして技術革新により安全に取り扱うことが出来るようになる可能性も考えて、技術の維持・開発については今
後も注力することが必要である。原子力の技術者の育成は今後とも必要である。
短期的にみて、電力の必要性から原発を再稼動する場合、原発は確率的に必ず事故がおきるという前提で計画を進めなければならない。事故がおきれば福島第一と同規模の被害（地域の閉
鎖・非難・賠償）が発生することが考えられるため、その対策に必要な予算を見積もり、電力会社と国で手当てをした上で再稼動すべきである。あるいは地元の同意を得る際、事故が起きた場
合一切国・電力会社は補償をしない、ということも含めて同意を得ておくことが望まれる。

50716 個人 法人等 ５０代 女性 シナリオ(1)を選ぶ。原発は事故発生時のリスクが膨
大である。核廃棄物の安全な処理が現在の技術では
できない。みかけはコストが低いがそういった点を加
味すればコストは割高と考える。

福島第一原発事故が起こるまで、正直ここまでずさんな安全管理がされているとは思わなかった。原発で潤う集団がマスコミを懐柔しながら、反対意見をつぶしながら、原発政策を進めた。それ
だけであればまだしも、肝心な「安全」に対する担保もせずに、むしろ積極的に安全性よりもコストダウンを重視していたことを考えると、そんな輩に黙ってエネルギー政策を任せてきた自分たち
が情けない。
「政治生命」という言葉をを振り回し、一見自らの「情熱」を政治に傾けていると思われる民主党のホープたちは、この事実を目の当たりにして、どう思っているのだろう？

50717 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します 原発ゼロシナリオを選択します。原発はコマーシャルで宣伝されたような「クリーンなエネルギー」ではありませんでした。本当は多くの人が心のどこかではわかっていたことを、福島第一原発が
爆発したあの映像を目撃して、世界中の人間が実感することになりました。他国に自慢するべき我が国の豊かな海も山も空気も地面も人間も動物も、ずっと汚染され続けています。放射性物質
は消えてなくなるものではなく、それは何十万年という単位でずっと生命を脅かす物質です。そんなものを垂れ流しながら出来る電気のどこがクリーンなのでしょうか。原発を作ってしまった以
上、原発がゼロになっても、放射性物質は残ってしまいます。でも、被害を最小限に食い止めるためには、これ以上の放射性物質のごみを出さないことと、そのごみを出す発電所である原子力
発電所をなくさなければならないと考えます。代替エネルギーについては立派なものが開発され続けていますし、20年ほど先の2030年までには更に良いものが出来ると考えます。一刻も早く原
発ゼロへの軌道修正を行い、世界に向けて日本の新たな技術力と環境への配慮の深さを示していくべきです。

50718 個人 学生 １０代以
下

女性 「2030年には原発0」を選択。可能な限り速やかに原
発0へ。放射性物質の拡散防止は原発事故対応の基
本のはずが無視されています。私たちの未来汚さな
いで！

私たち子供は放射性物質の影響を受けやすいことがわかっているのに、無責任な大人たちのために危ない食べものに囲まれ、給食も安心して食べられない状況です。国の１００ベクレルという
安全基準は感覚的にも受け入れられるものでなく、福島の放射性物質拡散も止められないのに大飯原発再稼働なんて正気でありません。いい加減にやめてください。

50719 個人 その他 ３０代 女性 原子力発電廃止 停止  のお願い 2011 3/11の地震でこわれてメルトダウンし現在も
放射能汚染してる福島原発から学び
もう原発由来の電気をつくるのはやめて
自然エネルギー(風力 火力 ソーラー 水力)での
発電にきりかえて下さい
また送電線の独占をやめ
使う電気を選ばせてくれればいいです
原発は安全ではないのでもう使いたくないです
選ぶ前に勝手にもうできてたので
もう選ばせて下さい
わたしは今後日本がかわらないならもう東京電力とは縁をきり
自家発電でいきていきたいと考えています

50720 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」
日本国民が下記の条件に理解を示せるのであれば
「原発ゼロ」が望ましい。
電気不足はだめ、電気料金値上げはだめと言うので
あれば、「原発比率２５％」しかない。

「原発ゼロ」の条件
１．電気料金は現状に火力発電の燃料代が付加されることになるが、電力会社に　　は出来るだけアップしない努力（原発の無い沖縄電力の価格＋α程度を目指　　してもらう）をしてもらう変わ
りに、国民や評論家（自分の仕事を確保する　　ためにテレビ局の方針に合わせているようにしか見えない）はいちいち文句　　を言わない。
　　政治家も人気取りのために（テレビを見ているとそう見える）、国民受けす　　ることばかり言わない。
２．電力会社は火力発電などを増強し電力安定に全力で努力する。
３．太陽光発電などの新規事業者も電力供給責任を持ち、採算が合わなくなって　　も事業から簡単には撤退できないようにする。
　　また、太陽光買取価格１ｋｗｈ当たり４２円を即刻中止し２０円以下とす　　　る。
４．各家庭に設置の太陽光発電システムで余った電力は無償提供を義務付ける。

上記のことが全て出来るのであれば、火力発電・太陽光発電などを早急に増強して「原発ゼロ」とすればいいと思います。

一つでもできないのがあるのであれば、福島事故前の電力供給状態に早急に戻すべきです。

50721 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電の再稼働に反対し、代替エネルギーの推
進を強く求めます。
理由は、福島第一原発の事故に代表されるように、原
子力発電の安全性には疑義があり、また廃棄物の処
理、保管にも問題が多いため。

原子力発電の再稼働に反対し、代替エネルギーの推進を強く求めます。
理由は、福島第一原発の事故に代表されるように、原子力発電の安全性には疑義があり、一度事故が起きれば甚大な被害が発生してしまうこと、廃棄物の処理、保管に次世代に渡りツケがま
わってしまう、など問題が多いため。

東日本大震災の後まもなく、ドイツでは原子力発電の撤廃が決まりました。
当面の間は、原子力発電をしているフランスやほかの国も頼りながらにはなりますが、脱原発の方向へ進んでいくことになります。

日本は世界でも唯一の被爆国であり、地震の多い国であり、
原子力とは相性が非常に悪いといえます。

震災以前に比べて、多くの場所で節電が日常化したこともあり、
必要電力のベースも下がってきているのではないでしょうか。

これまで以上に節電が必要となる際に、LED電球をはじめ、
電力を消費しづらいものづくりをすすめていくことを
政府が推奨することでも、日本の必要電力を下げていくことは可能だと思います。

大切なことは、原子力について、もうないものだとあきらめることです。

それも、政府があきらめること、
そして原子力がなくなった場合にどうやって電力を確保していくべきなのか、
議論していくことが大切でしょう。

ちょうどよいことに、ドイツは非常に合理的なお国柄です。
先にドイツが脱原発をどのように成し遂げるのか、
それを参考にしながら脱原発を推進していけばよいのではないでしょうか。

ドイツの人口はおよそ7~8000万人で、EUのなかで最も人口の多い国です。
そのドイツに脱原発ができるのであれば、
日本に不可能だとは考えられません。

原発をどうやって安全に動かすかを考えるよりも、
どうやって原発以外の方法で日本のエネルギー源を確保すべきなのかを
真剣に議論していただきたいと思います。

福島の原発で被害にあったのは、人だけではありません。
自然も、動物も、福島の未来も、すべてが狂ってしまうことになりました。

それでもすべての原発を廃炉にできないというのであれば、
今すぐ福島の原発に行き、中の調査をして原因を究明することが大切でしょう。
それも、廃炉にできないと言う人、再稼働をさせた人自身が
調査に行くべきです。

福島の原子炉を原発の施設の中に入って見に行くことと、
再稼働を始めることは、結局のところ同じ怖さ、リスクだということに、
気づいていただければと思います。

ドイツを見習い、すぐに廃炉を決めて行動をとっていきましょう。
明日、明後日数年後に、日本を地震や津波がおそわない保障なんてないんですから。

50708 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオをベースに、できるだけ早くすべての原
発を廃炉に向かわせてください。



50722 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオで即時０％を希望！ 理由も何も当たり前の話でしょう！

50723 個人 その他 ２０代 男性 福島の原発が壊れてる状態なのに放射能情報が少
ないと思います。

政府はもっと情報公開をしてほしいです。東北・福島の人達にちゃんと正しい情報を伝えてください。できれば九州に避難させてください。

50724 個人 自営業 ５０代 女性 2030年までのなるべく早期に原発比率ゼロに！ 再生可能エネルギーと化石燃料からなるエネルギー構成を、早期に実現してほしい。経済的負担が重くなっても、少なくとも東電に支払うよりましです。原発比率をゼロに！私たちをこれ以上危
険な目にあわせないでください。

50725 個人 自営業 ５０代 男性 原発依存度０%を支持します。 使用済み核燃料の安定・安全な処理方法が確立されないままの原発の稼働は到底ゆるされることではない。

50726 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力から変更。 実際、震災が起き、福島原発事故がおきて、取り上げられるようになって、考え始めたけど、安全性の保障がなく、使い続けるのはどうかなと思います。
無くせるならなくして、他のエネルギーで賄っていけるなら、変更したい。
福島の件も解決してないで、再稼働もおかしいと思う。

50727 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発再稼働に反対です。全廃を要望します。 100%安全ではないものを、継続すべきではないと考えます。どんな利益にも代えられません。

50728 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発ゼロシナリオ 人間がコントロールできない原発は使うべきではない。電気は足りている。第三者機関の試算を出せ。

50729 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存度ゼロ％を支持します。 私達、子供達の生命を少しでも脅かす権利は誰にもありません。
故に、原子力発電及び、核反応の全てを否定します。
直に、再稼働した大飯原電も停止してください。

50730 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 ゼロシナリオを支持します。政府は原発を廃止し、国
と国民にとって新しい大きな全体目標を打ち立て、こ
れを世界に示すべきだと思います。

ゼロシナリオを支持します。火力の原料を海外に依存する日本にとっては現行のエネルギー基本計画に最も近い20～25シナリオが経済運営上、妥当だというところから考えを推し進めても、今
回の福島第一原発事故の経験からこのシナリオには破綻があると思います。
(1) 地震の多い日本での原発および使用済み核燃料保存施設での深刻事故の可能性、(2) 特に今回の事故においては事故の際における、周辺および広域住民に対する救済措置が「原発は
絶対安全」という宣伝のもとに全く計画されていなかった。結果、多くの人々が今後ながい期間にわたって事故の犠牲を強いられる可能性が大である、この二点だけでもカバーしようとすれば計
り知れない費用が原発には必要となってくるのではないか。原発は安全政策、事故対策を費用に計上すればコストが大き過ぎるのではないか。だからこそ国と電力会社は今回の事故が起きる
まで安全政策、事故対策をひたすら犠牲にしてきたのではないか。このような国と電力会社に対する大きな不信感から15シナリオと20～25シナリオは断じて支持することはできません。原発を
廃止して国民と国にとっての新しい大きな目標を打ち立て、これを世界に示すべきだと思います。

50731 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオしか選択肢はない。 我が家は農家です。米と野菜を作り、出荷しています。学校給食センターにも食材を提供しています。未来あるかわいい子どもたちに本当に食べてもらって大丈夫かと心配してしまう毎日です。
しかし、一生懸命作った食材は食べてもらい初めて喜びを感じるものです。おいしい食材を届けたいと毎日朝早くから稼ぐものの、売れないとは悲しいことです。線量を気にして売れない、風評
被害で売れないなんて農家にとってこれほどまでに残念なことはありません。土は再生までに時間がかかります。安心して日本のおいしい食材を不安を持たずに誰もが食せる日本が良いので
はありませんか。

50732 個人 自営業 ５０代 男性 ２０３０年には原発依存を０％に。原子力発電は順次
廃炉にして行くべきです。

原子力は人間の制御できる技術ではありません。そもそも廃棄物の処理ができない時点で、継続する事にまったく整合性がない。推進派の皆さんも実はその事はわかっていらっしゃる。しかし
利権を手放したくない、米国の意向には逆らえないなど、オトナの事情で推進をしていらっしゃる。誰だって失業はしたくありませんからね。

電力不足による経済の停滞を憂うとおっしゃるが、憂いている暇があったら、安全な発電技術の開発に徹底的に取り組むべきです。そこには健全な経済活動が生まれるでしょう。日本は次の発
電技術で世界をリードして行く国を目指すべきだし、その権利と責任があるのです。

50733 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 地熱発電開発を重点開発してください 「地熱エネルギーの潜在性が最も高い先進国である」ことがその理由。

業界と技術者の育成、制度の改善を行い、合わせて雇用の創出につなげられる。

旧財閥・電力会社といった既得権益のある立場でなく、
広く中小企業が参加できる形での健全な競争と、人材育成が利用できる環境を作り、
若い世代が本当に生きていけるような社会作りのモデルケースになるような、制度デザインをして欲しい。

50734 個人 自営業 ５０代 男性 再稼働せず原発の比率は0％にする。 現況原発が無くても電力は足りている。全ての原発を再稼働せずに速やかに廃炉にするべき。事故が起きれば甚大なる被害が出るし、稼働すれば核廃棄物の処理の問題が残る。

50735 個人 法人等 ２０代 男性 原発ゼロシナリオを推進します 【理由】
・原発廃棄物は、処理できない負の遺産でしかなく、それを未来に残すことに疑問を感じる。
・現在、原発の占めるエネルギーの割合は約30％。たった3割を節電することは難しいことだと思わない。今の日本は電気を使いすぎていると思う。また、現状のシステムでは、せっかく発電した
電気に無駄が多すぎる。もっと効率的に家庭にエネルギーが行くようにするべきである。
・2011年の福島での事件のように、「起こってしまった」場合、その場に100年近くは人が生きられなくなるようなエネルギーを推進するべきではない。日本の国土を失うことになる。

・しかし、原子力が世界にとって大切な資源であることも事実であるため、もっと研究を進め、未来に廃棄物を残さず、万が一事故が起こっても、100％安全であるといえる状態まで、研究が進む
のならば、その後、改めてその必要性を問うべきだと思う。

50736 個人 自営業 ３０代 男性 原発は即時停止、火力、水力発電で間をつなぎつつ
自然エネルギーをメインとした小規模分散型のエネル
ギー政策への転換へ。

原発即時停止に関しては
・放射性廃棄物を無害化する技術も時間をおいて安全に無害化するまで保管する技術もないまま稼働を続け放射性廃棄物を増やし続ける事は将来の日本に負の遺産を残す事にほかならな
い。たとえ事故が起こらなかったとしてもこれは向合わなければ行けない事実でそれだけで脱原子力エネルギーに向かうための十分な理由になる。トータルで考えればコスト的にも見合わない
ことは明らか。
・一度事故が起きた場合のリスクが一時的な物でなく長期にわたる被害になってしまう事も大きな理由

なぜ即時かと言えば
・今回の事故で証明されたように地震多発国である日本においてあまりに事故のリスクが大きすぎる。地震活動期に入った今はなおさらである。
・日本が決して原子力技術に関して先進国ではないことが証明された今最初に設定された対応年数を過ぎた原発を運用すべきではない。
・原子力発電０の状態でも色々な課題はあるだろうが現段階で大幅な電力不足という事体にならなかったという事実。

なぜ小規模分散型か？
・集中的なエネルギーシステムは送電ロスが発生するなど実は非効率、大企業による独占状態になり中小企業の参入の余地がなくなるなど産業としての活性化も期待できない。
・地域でエネルギーが完結してゆくため地域特性にあわせたエネルギーシステムが構築できる。また過疎化地域に新たな産業となるため過疎化対策にもなる。小規模である方が自然エネル
ギーを取り入れやすくなるし中小企業も参入しやすく技術革新のスピードアップにも期待が出来る。
・災害時のリスク分散になる。

なぜ自然エネルギーか？
・地下資源は有限のためいづれは自然エネルギーに転換しなければならない、もたもたしていれば自然エネルギー技術後進国になってしまう。
・技術的には複合的に利用すれば既に自然エネルギーで十分今のエネルギーをまかなうだけの物はある。あとは普及と地域特性にあわせた組み合わせの実験だけの段階まで来ている。

おもな理由は以上です。

50737 法人・
団体等

会社員・
公務員

法人等 法人等 原発ゼロで原発は即時廃炉にすべき 原発依存体質を脱して地熱や風力発電など自然から供給できるエネルギーを日本が世界に先駆けて行うべきです。
人間の手に負えない原発はもう要りません。
今周りにいる原発関連の方々の機嫌を取るより、自分たちの子孫に負の遺産を残さないよう国は真剣に考えるべきです。
原発でばら撒くお金を正しく自然エネルギー開発や普及に努めればいい。

50738 個人 家事専
業

５０代 女性 エネルギー政策は、国民生活に直結し国の方向性を
左右するものである。だが、経済に影響を与えようと
国民の健康、財産、国土に害があってはならない。原
発から、安全な再生可能エネルギーに舵を取るべき
時である。

今年も広島、長崎の原爆記念日に「過ちは繰り返さぬ」と言いながら、福島に起きた悲劇は何だったのだろう？いまだに故郷に帰れぬ１６万の人々。失われるであろう（人が住むことは出来な
い）国土。そこを故郷とする人達には、この上ない苦しみである。
地震国日本、津波の脅威にさらされ続けるであろう、この国において原発を作る事は、自殺行為である。
いったん、コントロールを失った核は、大量殺りく兵器と同じものと化す。
２度の戦争による被爆経験を持つ我が国が、この愚を犯し、多くの国民を犠牲にし、また国中を不安に陥れたた事をエネルギー政策に携わる人々は反省すべきである。
「原子力村」は解散し、これからは「反原子力村」の立場に立つ学者の先導のもと、新しいエネルギー政策を推し進めることが日本を救う最後の手段と考える。
この分野において、さっそうと先導を切ったドイツ、スイス、イタリアに学ぶべきである。再生可能エネルギーの新技術において、他の国を凌ぐ技術を開発することこと、これからの日本が世界の
一員として、名誉ある立場に立つ、たった一つの道である。

50739 個人 無職 ５０代 女性 「ゼロシナリオ」です。
それ以外、ありえない！
命より大事なものは、この世にはありません。
原発がなくても、充分に電力は足りています！

絶対「ゼロシナリオ」です。

福島第一原発の事故が、終息（収束ではない！）もしないうちに、大飯原発を稼動させた政府の罪は重い。福島県民をバカにするにもほどがある。すべての原発は廃炉にすべき。次世代の子ど
もたちに、豊かな自然環境を手渡すことができなくなってしまいました。反省もないまま、３パターンの選択肢の提示には、あきれます。

即刻、原発はゼロに！

50740 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発０％を望む。 理由は
(1)日本は地震大国なので対応しきれない「想定外のこと」は簡単に起こりうると考える。

(2)原発利用が生む目先の経済より、原発を順次減らす間にその地域の経済を立て直し、自然エネルギーの利用技術を開発し世界に発信していく方が、日本にとっても世界にとっても長期的に
利益がある。

(3)運んでも、使っていても、ごみになっても、壊すのも危険なものに手を出す必要はない。

(4)唯一の被爆国家としての、世界への説得のある発信が何もない、あるいはしたとしても形骸化する。

(5)原発関係の「具合いの悪いこと」を隠す体質が根強く、政府も電力会社も信用できない。

50741 個人 学生 ２０代 男性 ゼロシナリオ 原発はやっぱり危険だと思うので！

50742 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギー・環境に関する３つ選択肢のうち、(1)ゼロ
シナリオを支持します。

原発は全て即時廃炉にするべきです。
原発を支持する人の意見はいろいろと耳にしますが、どれも福島の惨状を見てしまった後では何の説得力もありません。誰が何と言おうと原発は危険極まりないものだということは、すでに事実
として世界中に知れ渡っています。それでもなお原発を維持したいというのは、それによって金儲けをしたい人や、そういう人に頭の上がらない無能な政治家の言い訳にしか聞こえません。

50743 個人 自営業 ４０代 女性 原発をうごかさないようにエネルギーシフトを希望しま
す。

福島が収束していない現在があり、活断層の上に原発施設があるということがわかってきている今、地震の多い日本で原発を維持しつづけることに疑問を感じます。
使い続けることで出る廃棄物の保管や処理方法もままならないまま、続けていくことに、ごく一部の方にもたらされる利益のほかは何のメリットがあるのでしょうか。
やたらと作り続けてきてしまった原発を、これから先、何十年もかけて安全に廃炉にしていくことに努力をすべきです。
それがこれから長い目でみて世界の中の日本が生き残る方法だと思います。

50744 個人 その他 ２０代 女性 日本は原発ゼロを目指すべきです。 子供たちの未来を守るために、原発は廃止すべきです。再稼働反対です。
今後は再生可能なエネルギーの開発にわたしたちの税金を使って頂きたいです。よろしくお願い致します。

50745 個人 その他 ６０代 女性 私たちの時代に脱原発を！ 原発が止まっても放射能の不安はなくなりません。地球上からなくなる、無くす事がこれから生まれてくる全ての生命への、贖罪です。今停止しても安全を保障できるのははいつになるか。今、
すぐ出来る事をすぐやることです。

50746 個人 自営業 ４０代 男性 原発0％希望 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
30年ほど使用して後の始末を長く子孫に回すエネルギー環境を選択してはいけません。

50747 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電に依存を０％にお願い致します。 もう、これほどリスキーなエネルギーは止めるべきです。日本、世界のために。私達はそのためなら、それなりの覚悟があります。身近から見つめ今何が、必要かを考えましょう。

50748 個人 法人等 ３０代 男性 原発の依存度に関する３つのシナリオのうち、「(1)ゼ
ロシナリオ」を強く提案します。

福島であれだけの事故を起こしておいて、原発の継続的利用などは論外でしょう。この後に及んでまだ原発に頼ろうとするのであれば、たまり続ける核廃棄物の処理をどう考えるのかを示して
から提示すべきです。半永久的に消えることのない危険な廃棄物のことをひとつ取っても原発などはあってはならないし、人類の将来に対する犯罪的行為です。今後の方策としては、
(1)即刻すべての原発を停止のうえ、廃炉のための工程を検討。
(2)電力に関しては、天然ガス使用によるガスコンバインドサイクルを利用しつつ、自然エネルギーに関する技術開発を行う。
(3)送電と発電の分離をしたうえで、電力の自由化を図る。
を提案します。
また、福島原発事故に至った責任追及を徹底的に行い、責任者に刑事罰を課すべきです。ことさら、これまでに指摘のあった危険性を握りつぶしてきた責任者の罪は重く殺人罪に相当すると考
えます。



50749 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。　２０３０年といわず、即時
撤廃すべき。

そもそも、３つの選択肢のうちの２つが今後も将来的に原発推進、維持の選択肢であることに、
強い憤りを感じます。唯一の原発撤廃の選択肢であるゼロシナリオも、なぜ２０３０年時点での目標値なのか、
根拠が不明。　エネルギー安全保障や再エネのコスト高の問題をすぐに持ち出し、これらの観点から原発維持の理由となる傾向があるけれど、これらの論理は今や完全に破綻しています。　原
発撤廃にはそれなりの準備期間が必要なのは分かりますが、２０３０年などど根拠不明な将来の話をするのではなく、即時撤廃を政府の（日本という国の）方針として明確に打ち出すべきと考え
ます。
前政権で原発依存からの脱却を打ち出し、しかも世論は圧倒的多数で原発からの撤退を望んでいます。
なぜこれだけの事故を経験し、その処理はおろか見通しも付かない状況の中で、大飯の再稼働を含め、明確に今後の原発依存からの脱却を表明出来ないのか、まったく理解に苦しみます。
第二、第三のフクシマが起こったら、誰が、どう、責任を取れるのでしょうか？

50750 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ・シナリオ(3)を選択（原子力比率２５％） ・既存の安全が確認できた原子力発電所の利用
・再生可能エネルギー（太陽光、風力）の不安定性、およびエネルギー(燃料）リスクの分散
・地球温暖化（火力発電）への対応

50751 個人 法人等 ４０代 男性 原子力発電全廃を視野に入れてエネルギー政策の総
合的な方向転換が必要。私たちが未来を損なっては
ならない。

　私が望むのは、我が国が将来的に原子力発電を全廃を視野に入れて、エネルギー政策の総合的な方向転換を選択することです。火力、水力、風力、太陽光発電を組み合わせ、効率の良い
発電を行うという選択は不可能なのでしょうか？地方自治体が、その自治体ごとに発電所を作って自給自足することは不可能なのでしょうか？これからの未来を担う若者たちを失望させること
を、私たちは選択してはならないと思います。

50752 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。
ユーラシア、北米、フィリピン海、太平洋と4つのプレー
トが交差し世界有数の地震発生地域と言われる日本
で、原発を使用することは非常に危険な試みと言わざ
るを得ません。

意見にも書きましたが、
日本列島が近辺で4つのプレートが交差し、その結果、海底が隆起したことが原因で誕生しています。
そのため、日本は世界の面積の1％にもならない国なのに、世界の約10％の地震が発生しています。

このような日本の状況で、今後も原発を利用し続けることは非常に危険なことであると思います。
そして、原発と同程度の発電力が見込めるガスコンバインド発電という最新型の火力発電の技術を日本は有しています。

当面は、危険で莫大なコストがかかる原発から、安価で危険性の低いガスコンバインド発電への移行を進め、一刻も早い脱原発を進めるべきだと考えます。

50753 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 地震国日本には絶対安全を担保する原発施設などは
可能ではありません。原発依存はすぐさま0%にしてい
ただきたいと思います。

地震国日本では絶対安全という施設は作れませんし、今まで安全神話を作ってきた原子力村という形を解体しない限り、国民の真の安全は作れません。電気を作るというだけのためなら、他の
方法で充当可能です。使用済み核燃料の最終処理方法すら決められずにいます。これ以上原子力に依存するのは直ちに止めるべきと考えます。

50754 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発ゼロシナリオ(即時) 国民が安心して暮らせるように。
これ以上同じ過ちが起きないように。
原発には反対します。

50755 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
自然エネルギー政策を推進しながら、原発全廃炉に
むけて速やかに実行してください。

今後3.11のような大地震が起こる可能性は十分にあり、また福島原発のような事故が起きたら取り返しのつかない事態になりうるから。

50756 個人 学生 ２０代 女性 原発断固反対！ 国民として本当に恥ずかしいです。
あのような事故が起こったことで原発の危険性について国内だけでなく海外の人々の教訓ともなったことでしょう。それであるにもかかわらず、国が同じ東南アジア諸国の原発稼動に支援をして
る。日本人としてできる限り国民のため、他国国民のため、なんとかしようという意思すら全く伝わりません。人間として一番大切な道徳心を国のトップが見せなくてどうするのでしょうか。

50757 個人 学生 ２０代 男性 原子力発電所は早く全部止めて廃炉にしてほしい。そ
れか国民投票を

この地震の多い国で原発はただでさえ危険が大きいのに、電力の供給の上では必ずしも必要のないものだとなると存在する意味が分からないです。事故が起こらなくても放射性廃棄物の問題
もあるわけですし、リスクを未来の世代に負わせるというのはあり得ないです。
　国民投票でエネルギーの問題の行く末を決めさせて欲しい。もっと問題を人の目に触れさせて個人個人が真剣に考える機会を作ってほしい。もっともっと多くの人の関心を集めるべきだと思い
ます。私たちみんなの安全に関わることなので。

50758 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオ以外を選択する理由があるとすれば、個
人、企業、国家の利己的独善的な動機しかありませ
ん。もう十分手遅れですが原子力発電は放棄すべき
誤った技術です。政府として核廃棄物処理に全力で
対処願います。

ゼロシナリオ以外を選択する理由があるとすれば、個人、企業、国家の利己的独善的な動機しかありません。もう十分手遅れですが原子力発電は放棄すべき誤った技術です。政府として核廃
棄物処理に全力で対処願います。

50759 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「ゼロシナリオ」を断固支持する。 シナリオ選択のために提示された資料において、将来の不確定性についての説明や分析が十分に行われていないと、強く感じた。特に、わが国の原子力発電を安全に維持するのにどのくらい
のコストを要するのか、現段階ではあまりに不明確である。加えて、倫理的な観点からも「ゼロシナリオ」以外を指示することは、到底できない。

50760 個人 自営業 ５０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張 人が生きていくにはリスクが付きまとう。たとえ10km先まで歩くにしても必ず危険が付きまとう。だが事前に歩き方・服装・道のりを調べることにより防げる危険がほとんどである。リスクには2種
類ある。防げるリスクと防げないリスクだ。原発を直ちに止めれば事故を起こすという危険性は消えさる。防げるリスクとはそういうことだ。明日まで原発を動かし、事故が起きれば福島同様その
原発を止めることができず無限に危険性は広がっていく。原発が安全だというならばかつてだれかが主張したように東京に作ればよい。東京に作れぬのならば、原発はいらない。

50761 個人 その他 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。 原発が原因で大切な人たちが苦しんだり不安になったりします。
ここにこんなことを書いても正直無駄だと思いますし、無力感をより一層感じるだけですが、ゼロさシナリオをお願いします。

50762 個人 その他 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を望む。 原発が重大な事故を起こしうるものである以上、国民の幸福を実現するためには、原発をゼロにするのが望ましいと思われる。日本の技術力や国民の力を考えれば、電気エネルギーの安定供
給については、自然エネルギーによる発電の重点的な推進、節電の徹底、およびに地域分散型のエネルギー供給を進めるなどの、電力システムを改革の徹底により十分に成し遂げられると考
える。

50763 個人 その他 ３０代 男性 大事故の当事国である日本は、2030年を待たず、今
すぐ原発依存を0％にするべきである。その現実的可
能性はすでに証明されているし、日本のような発展し
た工業国の先例は、他国への模範となるはずだ。

原子力は過去のエネルギーであるとの主張はかねてからなされてきたが、福島第一の事故が決定的な転換点となり、世界的に脱原発が主要な潮流となっている。この大きな動きの原因をつ
くった日本が脱原発を選択せず、経団連や自民党のように今後も原発推進の立場を取ることは、世界的に見ても、国内の世論に見られる広範な反原発の意志からしても、まったく受け入れられ
るものではない。2030年までに0％となるべきなのは当然である。しかも日本は、反対世論を背景とする街頭デモの全国的な広がりの力もあり、ひとたびは原発0を達成し――この事実は国際的
にも注目された――、即時的な脱原発の現実的可能性をすでに証明済みである。再稼働の流れ――たとえ長期的な脱原発を前提とするものであっても――を今すぐ転換し、原発のない未来
への道を、歴史的な事故の当事国である日本が先導すべきではないか。日本のような発展した工業国が原発の不要性を実地に示すことは、それに続く多くの国々に勇気を与えることができ
る。

50764 個人 自営業 ３０代 女性 原発は即日0％、今後も0％
完全廃炉

被爆者、食べられない食料、生き物の健康を脅かす土地を増やす可能生のある原発は一切必要ありません。

福島の事故により、富士山から北の食料も紙製品も、何から何までどんな商品も買えなくなりました。

これ以上生きにくい日本にしないでください。

50765 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオを選択します。
地震大国である日本においては特に、将来的に（でき
るだけ早く）ゼロという選択が理にかなっていると考え
ます。

経済的、技術的に考えて今すぐになくす…というのが無理という意見も聞いてきたが、福島を経験して、暮らしている土地を失うという事の恐ろしさを十二分に我々は体験したはずです。
これ以上、次の世代に負の遺産を残していきたくありません。

今も各地で地震は起こり、絶対に安全であるといえない以上、さらに住めない土地を増やしていくだけになると考えます。
　福島第一の、未だに解決できていない問題がたくさんある現実を前にしても、なんの反省もなく、事業者インタビューをもとに原発の５０年使用をも可能にするなど、危険に自ら突っ込んでいる
様にしか見えません。

どちらにしろ、人口減少や経済競争力の低下に歯止めはかからず、日本は国として縮小していかなければならない今、だからこそ上手に、気を引きしめて、手放すものと残すものを考えていか
なければならないと思います。
その中に原子力はいらないと考えます。

50766 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はすべて即時廃炉にすべき。 地震国日本に原発は危険。万一の事故後対応や核のゴミ問題など、原子力は人間の手に負えない。コストがかかってもかまわないので自然エネルギーを早く軌道に乗せることが大事。

50767 個人 家事専
業

４０代 女性 脱原発です 事故のときの対応があまりにお粗末なのと、事故後も大規模非難訓練や事故対応訓練、どの職員が担当のときでもベントなどの作業が迅速に行われるような体制作り、非常用電源の輸送方
法コネクターの形状確認など、必要なことは何ひとつ行われていないので、現状では近いうちに事故がおきるのも必須と思われます。
せっかく地熱発電や太陽熱発電など使えるものがあるのだから、早急に発電設備を建設し、原発は廃炉にするのが国の予算の為にも良いと思われます。

勇気ある撤退を。

50768 個人 学生 ３０代 女性 原発をゼロにしてください あれだけ重大な福島の事故を起こしておきながら、原発を推進、稼働できる人達の気がしれません。電気は原発が稼働してなくても足りていましたよね？雇用は自然エネルギーにシフトして行く
中で促進されますよね？人の命、健康を害してまでのエネルギーは必要ありません。もっと国民の声を聞いてください。

50769 個人 その他 ３０代 女性 即原発ゼロ、脱原発政策に移行して下さい。 福島原発事故の収束もままならず、責任追及も極めて曖昧、責任者がきちんと責任をとらないまま、
大飯原発の再稼働を容認するなど、原発依存を続ける政府の姿勢には反対です。
原発依存政策から脱却すると経済的に打撃であると経団連をはじめとした財界は主張し、政府・野田首相は大飯原発の再稼働が国民のため、と言い放ちましたが、原発事故の事故処理にか
かる費用はこれから一体いくらかかるのでしょう。さらに、もし、第二の福島原発事故がおきた場合の経済的打撃はどうなるのでしょうか。今こそ、ドイツを見習い自然エネルギー政策に移行すべ
きときです。

50770 個人 学生 １０代以
下

女性 ゼロシナリオがいいと思う。 ・今、福島に帰れないから。

・こんな思いをみんなにさせたくないから。

・原発は危ないから。

50771 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 原発がクリーンエネルギーとは言えないことが、今回の地震によってわかった。地震国日本でこのまま続けていたら、日本の国が滅びてしまいます。
太陽光パネルなどにシフトしていき、２０３０年には原子力発電所０へと移動していかなくてはならないと考えます。
利権や損得ではなく、正義の心で、判断し、国の進む道を示してほしいです。
原発のテクノロジーを強化するよりも代替エネルギーの技術を向上させるほうが、長い目で見ても生産的、戦略的であると思う。
代替エネルギー開発のために国からの支援も積極的に行ってほしい。

50772 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発の依存ゼロシナリオ」を希望します。 ・太陽光エネルギー等、自生活然エネルギーの開発を進めて、放射能等で命の危険を犯す原発の撤廃を行うべきだと思います。設備面でも安心した生活を送りたいです。

・効率化も大事かもしれないけど、電気の使い方も含めて生活の在り方を見直すべき。

50773 個人 家事専
業

７０代 女性 原発は早くゼロパーセントにしてください。原子力発電
は危険。早く安心して生活できる世の中にしてくださ
い。

昨年、0歳の孫は、保育園で離乳食に放射能汚染された食べ物を食べることになりました。飲んでいた明治の粉ミルクからは放射線物質が検出されました。別荘があった長野県の町はホットス
ポットです。非常事態になると基準値は引き上げられ、避難勧告もちゃんとされず、だれも責任をとらず、政府の言う「ただちに健康に害はない」は詭弁で、悪魔の言葉のように感じます。こんな
危険なものは早くなくしてもらいたい。

50774 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発を即時０％とすること 文明社会を成立させるとき、環境問題等色々な問題が生じる。とりわけ、原子力は昨年の原発事故以来大きな問題が生じた。ひとたび事故が起これば半永久的に住めない土地ができてしま
う。つまり、領土が奪われるということ。当然そこで生活していた人々は土地を奪われ厳しい生活を余儀なくされてしまう。放射性物質による汚染に半永久的に対処しなければならないというこ
と。日本だけではなく世界（地球）の環境にも影響を与え、国際的な信用も無くしてしまうということ。放射性廃棄物の処理については適切な方法が見つかっておらず、次世代にも大きな負担をか
けるということ。原子力は兵器も含め、使ってはいけないものということは明らかです。今を機会に原子力の利用は停止するという方向に改めた方が良いと思います。

50775 個人 家事専
業

６０代 女性 私は、原発ゼロシナリオを強く支持します。国民一人
一人は、多少不便になろうとも節電に心がけ、宇宙に
光るみどりの地球を守っていくべきです。人類史を考
える時、目先の利益誘導に乗るべきではないと強く思
います。

私は原発「ゼロシナリオ」を強く支持します。その理由は、地震国日本で福島第一原発事故のような恐ろしい事故が二度と起こらないと言う保証もなく、たまったプルトニウム燃料の廃棄の目途
も全く立たない状況で、原発施設を稼働し続けることに、大きな疑問を感じるからです。経済界・財界や政府がいかに経済性を強調しても国土そのものがなくなってしまったら何の意味もありま
せん。浜岡原発から２４キロメートル地点に居住する私にとっては、この問題は自分と自分の子孫にとって譲ることができない問題です。東京電力の保身のみを追求する体質や政府の全責任を
負うと言ったような嘘言に触れ、また福島の人びとの悲惨な生活状況を見るたびに、原発行政への不信感が増幅されました。その結果、国民の生命とみどり豊かな自然を守るには「ゼロシナリ
オ」しかないと確信しました。国民一人一人は、多少不便になろうとも節電に心がけ、宇宙に光るみどりの地球を守っていくべきです。人類の歴史を考える時、目先の利益誘導に乗るべきではな
いと強く思います。

50776 個人 自営業 ５０代 男性 稼働中の大飯発電所の速やかな運転停止と、停止中
の全原子力発電所のなるべく早い時期の廃止、20～
30年後の電力の原発依存度「ゼロ」を求めます。

福島第一原子力発電所の事故によって原子力発電の危険性が再確認されました。また、放射性廃棄物の処理方法も確立されておらず、環境汚染なしに継続することは不可能だと考えるから
です。



50777 個人 無職 ５０代 男性 子孫と未来への責任として、原発本体、核廃棄物を含
む制御不可能な負の遺産をこれ以上に拡大せず、安
全な環境を保つべく、ゼロシナリオの前倒しと脱原
発、代替産業の活性化による社会構造の転換を望み
ます。

現在の原発は、目先の経済性の高さのみを利益としており、災害時の危険性を大幅に軽視した立地、設計、安全対策に基いて運用されています。　災害大国日本（特に地震）における絶対的
な安全性は確保出来ていないし、完璧に近い安全を持った原発の設置、運用維持は、経済学的に不可能な事は自明です。　すなわち、現在の原発は、所有（廃棄物の安全管理期間、これも数
万年単位である以上、無意味な議論です）の期間中の経費は、得られる目先の利益を大幅に上回っており、廃棄物に維持管理費用を無視し、安全係数を限りなく低く見積もった環境でのみ、成
り立つ”偽りの高経済性、高安全性”そのものです。
未来への責任として、日本のみならず、世界に対して、速やかな原発の全廃を進める事が最重要且つ、緊急の課題です。　これに際し、他国の状況を見る事は無意味であり、責任ある態度で
はありません。　今まで信じていた（宣伝されていた）安全性と経済性は、偽りと分かった以上、それを止めないのは、怠惰であり、怠慢、欺瞞、無責任です。仮に再度事故が発生した場合は、”
未必の故意”として、犯罪行為そのものあり、事故が発生しなくとも、無作為と言う不法行為です。
原発停止である程度の期間は、経済停滞と生活の利便性が低下するのは致し方ありません。その期間を如何に短くし、逆に解決策を用意して、早期に日本を再生させることに、今後の議論と
活動の意義があります。　単にエネルギー問題の一部である原発に留まらない、すなわち、対処療法である禍根の原発を廃止するだけの議論ではなく、総合的な日本の未来像を国民間で形成
し、合意すると共に、実施することが肝要です。　人口の減少は不可避であり、人口増加、経済拡大という過去の成長モデルは維持は不可能です。　発展途上国の近代化に伴い、加工輸出産
業も過去のモデルとなり、国内経済と知財輸出による安定的な経済の維持が今後の課題です。　国家としてのGDP規模による世界順位は無意味であり、一人当たりのGDPの順位を高く保つ
事、それを継続できる産業構造を確立し、維持する経済施策が必要です。　これを原発に頼らず、エネルギー、食料輸入を極力抑える（自国での供給率を高める）産業構造として、実現すること
が重要となります。　多くの現経済界の重鎮のような、近視眼的な経済的見地からの原発維持は、問題先送り（重鎮は生きて責任を負わない）に過ぎず、哀れな自己保存本能です。　国家１００
年の大計が必要であり、それが政治、そして理性的な大人の責任です。

その案として、以下を提案をします。
１．自然エネルギーの拡大と関連産業の強化
　　代替エネルギーとしての案提供給を可能にするため、新築建造物における太陽光発電パネルの設置義務化、公共建造物での100%太陽光パネル設置、その他小型風力発電装置開発を促
進し、関連産業の育成することで経済を活性化する。

２．国内統一給電環境の整備とHEMS化
　　上記、自然エネルギーの拡大を支援するために、発送電分離、国内送電体制の改革（50/60Hzから直流化）を行い、全国的な電力供給の補完体制を整備し、家庭、事業所単位でもHEMSを
導入すると共に、個別蓄電の体制を確立する。　併せて、蓄電設備との相性の良い直流給電（個別配電）体制への転換を進めると同時にIT化も推進し、直面する高齢化社会への社会基盤整備
強化を行う。　これにより、直接、関節事業を育成、保護し、雇用の拡大も図る。

３．21世紀の国家像
　　上記１と２によって開発される技術をグローバル展開を行えるような一般化を行い、技術システムとして輸出し、世界の変革（平和で、富の寡占の無い）を支援することで　日本は世界の経済
大国から、環境大国、信頼される国家への成長を図る。

50778 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 地震大国の我が国に原発は不要です。
安全神話は崩れました。
国民の命を危険に曝す原発は不要です。
国土を汚染する危険性がある原発は不要です。

電気は足りているということも、私たちは気づき始めています。
そもそも過剰な電気の使い方を改めるべきです。

政府はなぜ、国民の命を守ろうとはしないのでしょう。
一部の企業の利潤だけを見ず、国民の方を見てください。

経済大国であるよりも、まず国民の命を守る国家であってください。

50779 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 できるだけ早く原発ゼロを目指すことを国の方針とす
る。

技術大国日本がなぜ再生型エネルギーの開発に遅れをとっているのか。技術はあるようですが、なかなか広がらない。原発につぎ込んできた予算を、もっと早くから、再生型エネルギーの開発
実用に使っていればよかった。
福島第1原発事故は残念だけど、今こそ原発事故を起こした責任を、世界に向かって取るべきです。世界中に放射能をまき散らしたのですから。また、次代を担う子供たちにも、責任を取らなけ
ればいけない。こんな放射能に汚れた環境を残していく大人の責任です。
原発ゼロは、目標ではなく、出発点です。日本が世界に向かって発信する「福島後の在り方」を、ぜひ提言してほしいと思います。

50780 個人 その他 ５０代 男性 原発はいりません 原子力＝放射能とは、人類は共存できません。電気が足りても足らなくても原発はいりません。私たちは、電気よりも命を選びとらなければなりません。人類が生存できるかどうかという分かれ
道に私たちは立たされています。原発をなくし、子どもたちを守ろう。　　合掌

50782 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 2030年にどうかでなく、即時0％を希望します。原発の
安全神話は破綻したのだから。
そのうえ事故が起こった時に建材被災者及び多くの
潜在被災者が泣き寝入りを余儀なくされている。

原発は事故がなくてもメンテの上で多大な被爆者の上に成り立つ危険なもので実用化に当てていない。以前の工場勤務の経験からすると一般企業のこうじょうでは従業員が就業中に事故に
あった場合労働監督署から極めて厳しい始動を受ける。所が原発の場合は死亡者が出ても労働監督署は勿論警察の査察も入らない。原発が私企業なら労働監督署の監査にも耐え得られる
施設ではない。このような運転上の危険に重ねて核廃棄物の安全な処理が確立されておらず、その確率の見通しもないままに借り処理場にて借り備蓄をするという極めて不適切な・・私企業で
は許されないことを行なっている。
一刻もはやく原発を廃止スべきである。代替発電は今現在十分に足りているので不要と思われるが安くなった天然ガスを適切な市場価格で買えば良いと思われる。今現在は原発会社が総括
原価方式の為に天然ガスをも安く確保しようという動機に掛けるように思う。

取り敢えず以上です。

50783 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発はすぐにでも、すべて廃炉にすべきです。 日本は、世界一の地震国です。津波だけでなく、地震で原発事故が起こる可能性が高いと思いますし、地球が地震の活動期に入ったといわれている今、すぐにでもすべての原発を廃炉にすべ
きです。発電方法が、この世に原発しかなく、原発をやめることが、イコール電気のある生活をあきらめることならともかく、他にも発電方法がいろいろあるのに、大量のお湯を沸かすためだけの
ために、原子力を使うなどというのは、危険すぎます。
原発がなくなると多くの人が仕事を失うような話になりますが、「廃炉ビジネス」への移行や、新エネルギーの開発、供給により、多くの雇用を生み出すはずです。日本は周りを海に囲まれ、火山
を多く保有し、小さいけれど、たくさんの川があります。海流発電、潮流発電、地熱発電、小水力発電、等再生可能エネルギーの源の宝庫で、そのポテンシャルは、世界屈指とのことです。原料
輸入のいらない発電が出来れば、安全保障上も有益です。
そして、使用済み燃料の問題。最終処分の方法もないそうですし、１０万年保管しなければならないそうですが、わずか、2,300年前自国の文章でも専門家しか読めなくなってしまうのですよ。ど
うやって安全に保管し続けるのでしょうか。これ以上核のゴミを増やしてはなりません。
１５年後といわず、すぐにでも原発は廃炉にすべきです。電気は十分に足ります。

50784 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 （即時）原発０％   全て廃炉 福島第一原発の事故で、地震国の日本には原発は向かないことがよくわかった。
原発事故が一度起これば、放射能による影響ははかり知れない。
もう二度とこのような事故があってはならない。
先ずは国民の命と健康を最優先してほしい。
原発はいらない。2030年をまたずに、すみやかにすべて廃炉にしてほしい。

50785 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力発電をゼロに。 安全でないなら使わない、必要ない。

50786 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発です。すぐにとは言わないので、自然エネル
ギーへ転換しましょう。

原発の安全性が証明できないのは、はっきりしました。原発依存の政策を進める理由がどこにあるんでしょうか。

示されたエネルギー原発依存度の三択肢の中で「0%」を選びます。

１.被爆国の上に、被曝国にもなった日本。
広島・長崎市に落とされた原子爆弾で日本は世界で最初の被爆国になった。しかし戦後は「原子力を平和裏に、低コストで利用できるのが原発」との国策ＰＲが国民に浸透したので、今までは
原発による大事故は起こらないものと信じていた。私もその一人である。現実には地震と津波による大事故が福島で起きた。深い海溝が列島近くにあり、幾つものプレートが重なる日本は、世
界中でも地震・津波の多発国である。にもかかわらず全ての原発が海岸に面して設置されている。どんなに安全対策をとっても、想定以上の自然災害・機器の故障・人為ミスは付き物で、何事
にも絶対事故はないとはいえない。原発を稼働させている限りは、今後も大事故が起こる可能性は大きい。１基につき２千年に１度の確率でしか大事故が起こらないと仮定しても、２０基あれば
１００年に１度、４０基あれば５０年に１度、日本の何処かで大事故が起きる事になる。例え新たな安全基準を確立したと言っても、一旦大事故が起きれば広範囲の住民への身体被害、多くの生
産物への被害（風評被害を含む）、自然や歴史的風土への汚染、原発装置の被害等が発生する。被害の回復には長時間と膨大な資金を要する。狭い国土では使用済み核燃料の保管場所さ
え見つからない状況である事も事故後に知った。さらに放射線汚染の被害は日本国内だけでなく、外国にも及ぶことが、今回の福島の事故で明らかとなった。

２、原発の被害と依存度ゼロに向けた施策を実行。
福島第１原発から２００km以上離れた千葉県内に住む私でさえ、福島の事故後は食物・水・風雨・放射線量・原発の修復状況等全てに気を使う日々となり、事故後には身体や金銭や心理的な
被害を被っている。ましてや福島第１原発から１００km圏内の福島県とその周辺に住む方々の被害は甚大だと思う。
今後数年を経ると放射線高線量地域の住民や事故対応従事者に健康被害が出てくるだろう。
特に子や孫の世代への影響に慄きながら、同じ場所で生きて行かなければならない福島周辺の方々のことを考えると、今以上に節電に努めてでも、原発なしの方が良いと考えるのが普通の人
だと思う。
活断層の上に原発を設置してはいけないとの規定があるのなら、原発所有の電力会社でなく、原子力規制庁が発注して再度土質調査をすべきである。調査の結果活断層があると判明すれ
ば、運転または再稼働を停止させて廃炉の手続きをするのは当然である。
エネルギー原発依存度の目標とされている２０３０年までは今から１８年後である。もし原発比率をゼロにしようと考えるならば、新たに建設中または計画中の大間（青森県）、上関（山口県）、浪
江・小高（福島県）はためらうことなく、直ちに計画中止の手続きに入るべきである。また既存の原子力発電所において、増設中または計画中の、東通（青森県）、浜岡（静岡県）、敦賀（福井
県）、島根（島根県）、川内（鹿児島県）も計画中止の作業に入らなければならない。さらに耐用年数４０年に達する原子炉から、順次使用終炉（廃炉）措置を講じるべきである。一旦膨らんだ計
画を縮小する場合、当然原発推進派からの抵抗があるだろうが、ゼロを達成する為には抵抗の排除もやむを得ない。原発大事故の発生で被る損害と比べれば、原発終炉（廃炉）に伴う損害は
少ない方である。２０３０年の時点で、経過年数がまだ４０年に満たない原子炉についても、例え差額の減価償却費を国が負担して電力会社に補填しても良いくらいである。大事故発生による損
害賠償金、あるいは損害金では償えない長年にわたる人や環境汚染による損害と比べれば、廃炉の方が得策である。

３.再生可能エネルギー、自然エネルギーへの移行を図る。
日本では今まで、原発は価格が安いクリーンエネルギーだと信じきっていたので、他の電源を研究・開発する努力を怠って来た。しかし今後は原発に替わる電源として、火力・水力に加えて、太
陽光・風力・地熱・波力・潮力などの自然エネルギー・再生可能エネルギーをもっと活用すべきである。特に他の国と比べて日本の各地に多くあって、天候にも左右されない地熱の活用を真剣に
考慮して欲しい。地熱は法的規制がある国立公園内に多くあるが、電源開発の為には規制緩和も考えて戴きたい。人類の存続にも影響を及ぼす程に危険な原発を代替エネルギーに移行さ
せ、最終的にはゼロにするのが私の願いであり主張でもある。
また各種電源の運用にあたって電力会社の購入を促進する為に、発・送電の分離を図る事がぜひとも必要である。

50781 個人 無職 ７０代 男性 被爆国の上に被曝国にもなった日本。原発の被害の
大きさを考えると依存度ゼロに向けた施策を実施すべ
き。合わせて再生可能エネルギーや自然エネルギー
への移行を図る。



50789 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％にしてください 原発はもう要りません。原発ゼロシナリオでお願いします。自然エネルギー研究にお金を出してください。

50790 個人 家事専
業

４０代 女性 ゼロシナリオを支持。福島の事故の反省を元に安全
対策・廃棄物処理のグランドビジョンが示されていな
い段階での「エネルギー・環境に関するシナリオ」自体
に組しない。

「エネルギー・環境に関するシナリオ」という設問自体に異議を唱える。エネルギー問題に落とし込まれればエネルギーはなくてはならず、環境問題に誘導されれば環境は保持しなければならな
い。これは問題のすり替えである。そもそも事故を契機に原発の意義を再考しているのだから、未来の原発事故時の対応、および廃棄物の再処理の対応が科学的になされるまでは原発は一
切動かすべきでない（動かさなくてもリスクがあることは承知している）。原発稼働ゼロで、国民生活が保てればそれで良し、保てなければそのタイミングでこそ喫緊の課題としてエネルギー問題
を本気で考える契機となろう。

逆に言えば、未来の原発事故時の対応、および廃棄物の再処理のグランドデザインが示され、政権に関わらず実行できる強制力を備えた基本法が制定された上でならば、原発稼働に必ずしも
反対するものではない。

50791 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオに支持します。
原発0%

原発は、未来エネルギーと言われ、いままで私たちの生活や日本の経済を支えてきました。
しかし、東日本大震災の福島第一原発の事故を境に、原発は、危険な物
だと認識させられました。
現在、原発事故により、原子炉からは高濃度の放射性物質が漏れている。
高濃度の放射性物質が体内に入れば、白血病や甲状腺のガンに
冒される。いま生きている私たちだけならともかく、今後、未来に産まれてくる
子供たちに、なんと説明したらいいのか、言葉がでない。

そんな危険な原発。なのに、国民に何の説明もなしに大飯原発を再稼働を決めた
政府に疑問を感じる。ましてや、反原発運動が、首相官邸前で行われいるのに、現状を報道できないマスコミにも疑問を感じる。
なにか、見えない圧力があるのではないだろうかと思ってしまうぐらいだ。

最後に、原発ゼロを願いつつ、政府・国民がフェアに話しあいできる国になればいいなりますように。

50792 個人 自営業 ３０代 女性 迷わず0%を希望します。 福島の収束が先です。
それなくして再稼働など有り得ません。
未来を考えて、事故によるリスクが高すぎます。
100%自然エネルギーへのシフトを希望します。

50793 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオを指示します 原発は一刻も早く全廃炉。国民を危険に晒す可能性のある
（実際に現在も晒したまま）物を排除するのが政府の役目です。
もうさんざんお金も貰ったのだからいいでしょう。
2030年に、ではなくできるだけ速やかに脱原発を完了し、
代替エネルギーの開発に力を注ぎ、日本の技術力を世界に再度見せましょう！

同時に金食い虫のもんじゅも廃炉！税収が足りない？
予算が足りない？
そんな事をいう前に、莫大な無駄金を食っているもんじゅを
廃炉！
一日5500万円の維持費、無駄過ぎます。
税金をそんな馬鹿な事に使わないで。

原発ゼロ！一日も早くゼロ！です。

50794 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ・2030年までのなるべく早期に原発比率をゼロ
・核燃料サイクルは行わず、使用済核燃料を直接処
分
・再生可能エネルギーの導入と省エネルギー製品の
普及等に全力を挙げ低炭素社会の実現と経済的発
展を両立

・2030年までのなるべく早期に原発比率をゼロ
　どれほど原発の安全にコストをかけようと、使用する放射性物質と生み出される放射性廃棄物のもつ根本的な危険性が変わることはない。損害保険がかけられないという事実は、経済的合
理性がないことを端的に証明しており、処分することさえできない廃棄物を生み出し続け、現場で働く人々の被爆を前提として国が原発を推進する大義は何か。

・核燃料サイクルは行わず、使用済核燃料を直接処分
　技術的な問題をいうまでもなく、原発を推進しない以上、核燃料サイクルは必要ない。安全な処分方法の確立と最終的な処分地をどうするかに電力関係者と国は力を注いでほしい。

・再生可能エネルギーの導入と省エネルギー製品の普及等に全力を挙げ低炭素社会の実現と経済的発展を両立
　原発推進に大義はなく、これまで原発や核燃料サイクルの推進にかけていた資本（人・物・金）はすべて別の手段に振り向けられるべき。
　再生可能エネルギーの導入と省エネルギー製品の普及及びそれらの技術開発並びに国民の意識改革に全力を挙げることが、最短で低炭素社会の実現と経済的発展を両立する最高の方策
である。
　そして、原発に依存せずそれらを両立できることを世界に知らしめることが、広島、長崎、福島を経験した日本の責務であり、今を生きる我々が将来世代に引き継ぐべき歴史ではないかと考え
る。

３：１１以降、
ウソにウソを重ね、デマ報道を垂れ流してきた、
政府、東電、大手メディア。
福島の被災者の保障、その他は
未だひどい状況にも関わらず、

３；１１以降、東電を守る法案は、いち早く、
びっくりするぐらい早い対応で、
通してしまった。
日本政府は、
東電と経産省、財務省、経団連等に動かされ、
国民を守ろうともせず、結局は食い物にしている。
これは、もはや、憲法違反ではないのだろうか。

どうにかして、原発を維持し、これから、以前よりまして、
原発推進する気で居るのだろうが、
もう国民は大人しく黙っては居ません。
私のような普通のおばさんまでもが、
怒って、デモに参加するのが真実、現実なのです。
私達は、寄付やデモに参加するくらいしか
出来ないのです。

民間で原発を請け負うところなど、無いはずです。
なぜなら、採算が全く合わないから。
廃炉、その後のプルトニウムの管理には何万年もかかるのですから、
請け負える訳がありません。
汚染された廃棄物の管理する場所さえ決まらないまま、
きちんとした安全確認もせず、誤魔化したまま、再稼動した野田政権と、
これまで原発推進して来た自民党の推進波の議員達には、
もう二度と、政権に政治に戻ってきて欲しくない。
私達が、しっかり見極め、次の選挙で、彼等を落選させなければ、
日本の将来がひどい事になってしまう。

今なら、まだ間に合う。
原発０への強い決断を求めます。
官僚の皆さん。目を醒まして下さい。
あなた方も同じ日本人なのだから。
日本が愛おしくはないのですか？

フランスや、ドイツが出来るのに、
なぜ原発事故を起した日本が
脱原発しないで居られるのか。
原発を止める事を躊躇するのか。

今や野田政権には、何の期待もしていません。
どうせ、財務省、経産省に動かされてるのだろから。
言いなりなのでしょうから。

一国民の意見をお聞き頂きたく、
コメントしました。
黙っては居られませんでした。
まとまりのない文章になってしまい
恥ずかしいですが、
何を言いたいかは、解って貰えたのではと
思っています。願っています。

50787 個人 自営業 ５０代 女性 今後のエネルギーの選択肢について。
勿論、原発０パーセントを目指して欲しいです。

原発依存度低減ありきの議論を恣意的とも感じるものである。
そもそも示されている「４つも視点」は原子力発電によるエネルギー政策を推進する上での視点でもあるとの観点が欠落しているのではないだろうか。
そこで原子力発電によるエネルギー推進シナリオが「４つの視点」においてもベストシナリオであることを再確認してみたいと考える。

１．原子力の安全確保、将来リスクの低減
今般の東日本大震災とそれに伴う、東電福島原発事故に関連して、原子力発電の安全性を不安視する論調が見受けられる。
しかしそもそも福島原発事故においては、事故による死者はゼロという事実、またそれに伴う健康被害も皆無であったという医学的事実が確定しつつある。
また震災被災地区の他原発、例えば女川の原発は再稼動に支障がないことも確定している通り、従来より実施されてきた十分な安全確保により、原発は今回の様な大震災にも耐えうる事が証
明されているものである。また福島原発については、反省点を言うならば、大震災における地震には十分に耐え得たが、しかし津波に対する対策が不十分であったという一点である。また時の
政府の責任者すなわち前首相の不見識、判断ミスの集積が事故を拡大したとの人為的な問題も明らかになりつつある。
むしろ現時点の我が国の原子力発電の安全対策は、あの様な未曾有の大震災にも被害を最小限にとどめたという実績を示す事ができたということである。
よって更なる安全対策を施し、原子力の将来リスクを低減しつつ原発推進を志向すべきものである。

２．エネルギー安全保障の強化
原子力発電は、石油等のエネルギー資源輸入依存国として、エネルギー安全保障の視点から政策的に選択された切り札であった。科学技術立国として夢のエネルギー源として採用されてきた
ものだ。
原発依存度低減を前提したシナリオはこのエネルギー安全保障の視点により大いに批判されるものである。
ホルムズ海峡が封鎖され石油が輸入できなくなったらどうするのか。また原子力発電を抑制する場合、一時的にでも火力発電の負担を増大させなくてはいけない。
火力発電所の負荷は発電施設の故障リスクを増大させ、エネルギー安全保障上不安定さを誘発するものである。
代替エネルギーの実現は必要である。しかし一部シナリオの様に多大な英知、時間、コストをかけてきた原発を反故にしてまで性急に選択しなくてはいけないものではないだろう。あまりにも傲
慢であり短絡的な思考である。

３．地球温暖化問題解決への貢献
原子力発電はCO2の発生はゼロであり、他のシナリオに対して優位に立つのは明らかである。しかし、そもそも「地球温暖化問題」については科学的知見に立脚した視点であるのかという疑問
がある。
即ち、一部気象学者の見解に過ぎず、科学界全般においての共通的な見解に至っていないということだ。
地球温暖化問題は、CO2発生抑制を要請しており、短期的には様々な経済活動等の抑制を求めるもの、発展、繁栄を阻害するものである。これをエネルギーの選択にあたっての視点として考
える場合、その視点が誤っているならば、エネルギーは我々の活動の根源であるが故、誤った志向を与えてしまうこととなり、これは重大な意味があることであると確認しなくてはいけない。

４．コストの抑制、空洞化防止
原発推進に伴い我が国は過去多大な英知、時間、コストを費やしてきた。それは我が国がエネルギー資源に乏しく、原子力が再生可能でかつクリーンで夢のエネルギーであったからである。鉄
腕アトムやドラえもんなど、原子の力はアニメにも浸透し、多くの国民にも受け入れられるものであったのだ。人々は科学技術の粋を集めた原子力に希望を見出し、また世のエリートは集い、見
えないエネルギーとして我が国を潤してきたのである。
仮に原子力を削減する選択をしたならば、この夢は遠のき経済活動は縮小を余儀なくされ、経済界、産業界は新天地を海外に求めるだろう。また、世の頭脳集団も海外にその活動の場を定め
ることとなるだろう。
そこから発生するのは、更なる人々の所得の減少、企業倒産、大量解雇という経済的破壊。またそれは年間３万人以上という日本の自殺者の急増などを誘発するものとなるだろう。
原発事故においては死者はゼロであった。しかし原発の縮小、削減によって、自殺者を誘発してしまう恐れがあるのである。

５．核抑止力としての安全保障
更に「４つの視点」以外に考慮すべき視点がある。原子力発電所の核抑止力としての安全保障の視点である。我が国は憲法９条により軍隊は保持せず、また非核３原則により兵器としての核を
保有しないとしている。
しかし原子力による発電技術は兵器としての核技術に近似しており、他国から見れば核を保有しているのと同等の抑止効果があるものである。我が国を取り巻く昨今の他国の状況を鑑みれ
ば、核兵器はおろか軍隊の保有も許されていない状況における、安全保障上の見えない強みでもあるのである。
これを縮小、削減して喜ぶは、この観点で言えば、軍拡路線により他国への侵略画策をしている国々ではないだろうか。
原子力技術の保有、利用は、安全保障の観点から言えば、国民の生命、財産、安心、安全の確保の上でも本来であれば国策として、コスト度外視してでも考えるべきものであるのだ。
よってこの視点を除いてのエネルギー政策、特に原子力エネルギーを考えることはできないだろう。

以上、原発依存度低減ありきとしての今回の国民への問いかけは疑問を禁じえないものがある。
言論においても自由ありきである。
恣意的なまでの問いかけはある意味傲慢であり、将来、そう2030年と言わず近い将来しっぺ返しを経験することを危惧するのものである。

50788 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ３つのシナリオ以外のシナリオ、即ち例えば、従来か
らの原子力発電比率５０％シナリオを４つの視点に照
らして検証する必要がある。原発依存度低減ありきの
議論は恣意的であり、自由な思考、議論を妨げるもの
である。



50795 個人 自営業 ４０代 男性 原発0％案を支持します。その上で、日本中にある原
発は直ちに廃炉にして頂きたいと思います。

原発0％案に賛成致します。できるだけ早く日本中にある原発を廃炉にして、原発のない日本にして頂きたいと思います。

50796 個人 自営業 ５０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 福島原発事故では、4つの原子炉が爆発するという深刻な被害をもたらしました。福島ではいまも 16 万人もの人が故郷を追われ、仮設住宅などで避難生活を送っています。福 島県の広大な
面積が人が住めない土地になってしまいました。原発事故は、お金には替え られない福島のふるさとを奪ってしまったのです。
福島原発事故の被害を誠実に賠償した場合、賠償金額は数十兆円、数百兆円にものぼる だろうとの試算も行われています。福島原発の爆発事故によって、原子力発電による利益 では支払
いきれない経済的損失が発生してしまいました。原子力発電はもはや安価な電力 ではありえません。
もう一つ重大な問題は、核廃棄物です。いま、私たちが原発の電気を使うと、将来の日 本子孫に核廃棄物の管理と言う負の遺産を背負わせることになります。私たちの電気のた めに、この先
何百年先まで未来の日本人に迷惑をかけてよいはずがありません。ゼロシナリオ以外あり得ません。

50797 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 いますぐ全国のすべての原子炉の廃炉を求めます。 いつ地震がきてもおかしくない国土に、原子炉を抱えているのは、非常に怖くて仕方ありません。いますぐ廃炉にしたとしても、まだ数十年は地震などの天災をはじめ、原子炉になんらかのトラ
ブルが生じることにおびえながら生活しなくてはなりません。しかし一刻でも早くその恐怖から逃れるためには、一刻も早く廃炉にするしかありません。そのため商業用のみならずもんじゅなど実
験炉も含め、すべての原子炉を止めることを願います。原子力発電に頼らなくても、電気は足りていますし、いまこの足りている状況のうちに、次のエネルギーを模索したり、エネルギーに過剰
に頼る生活を見直したりすべきです。

50798 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存度はゼロシナリオを選択します。 エネルギー政策は重要ではあります。しかし、住む場所・活動できる場所があってのエネルギー政策です。
福島原発の事故やチェルノブイリ原発事故は、その人が生活するべき場所をいとも簡単に奪い長期間にわたり住めなくなることを証明しています。
今後、この地震国の日本で次の災害が発生する前に、安全性の確認と対策を先送りにしている原発（報道などから国内全てと認識します。）を撤去し、次の災害に備えるとともに、次の世代に
原発と放射能汚染といった負の遺産を残さないように取り組むのが、現在我々に必要な行動であると考えます。

50799 個人 家事専
業

３０代 女性 自国の資源、メタンハイドレートを使用してください。使
用済み核燃料の処理方法を決めて欲しい。電力会社
は一社ではなく競合できるように。

☆日本海側にあるメタンハイドレートを活用して欲しい。
なぜ、潤沢な自国の資源を利用しないのか？
既得権益を所有する層を守る時代、アメリカのいいなりになる時代はもう終えて国益を第一に目指して欲しい。
中国も韓国もロシアも狙っています。
だから、北方領土・竹島・尖閣諸島の領有を宣言しているのです。
　
☆使用済み核燃料の処理方法を決めて欲しい。
使用済み核燃料をどこで処理するのでしょうか？
日本中の地層を調査して、自国内でどう処理するか？
を決定しない事には原子力発電を今後も続けて行く事は物理的に無理がある。これこそ次の世代へ問題を先送りしているのではないでしょうか。

☆電力会社に競争力を持たせて欲しい。
送電と発電を分離して欲しい。競争力を持たして欲しい。
東電や他の電力会社を改革するためには、制度的に守るのを辞めて
各社をきちんと自立させ競合させる事により、
公平な価格やサービスを提供するようにして欲しい。

50800 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します 原発は電気を作る施設にもかかわらず、電気がないと制御できないという設計上致命的な不備があるため、他の自然エネルギーで代替すべきであるため。

50801 個人 学生 １０代以
下

女性 ゼロシナリオです。 あんな大きな事故が起こったのに、まだ原発を動かすのはバカだと思います。怖いのでなくしてください

50802 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオを選びます」 「原発ゼロシナリオを選びます」

原発から出るゴミの行き場所がないのに、動かしているのは、困ります。

福島のように、他の地域でも、同じことが、起こります。

何世代も先の子孫に、食べ物を、作って食べていける、自然を残したいです。
原発による電気はいりません。必要ありません。

発電事業と、送電事業の分離をすすめてください。
自然に負荷のない、エネルギー自給をもっとすすめてください。

地域で、エネルギーの、地産地消ができるように、してください。
何世代も先の子孫のことを、思って、考えていってほしいです。

50803 個人 自営業 ５０代 女性 直ちに原発ゼロ、核燃料再処理計画を中止すべき。
世界有数の地震国で、地震活動期に入った日本で原
発はあり得ません。次にまた事故が起こったら国家が
破綻します。その責任は誰も取れるものではありませ
ん。

福島の原発も収束せず、放射線管理区域に該当する地域に大量の人を住まわせています。廃棄物管理もひどい状態です。被曝労働の問題もあります。日本のために必死で働いてくれた方た
ちを、働けなくなったらなんの保証もない状態で放置する日本社会の倫理は崩壊しています。そのような形での「経済的繁栄」はもう続くものではありません。原発ゼロという前提から、経済・エ
ネルギー体制を再考すべきです。

50804 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発0 自然エネルギー推進の運動や議論をもっと活発化させ、
安心して使える電力を確保してほしい。

50805 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電は即廃止すべき。
将来可能となるかもしれない核融合も含みます。

第一の理由 最大の理由は我が国の意志決定がまともになされておらず、原子力発電の管理運営が正しくできない体質にあります。そして正しくそれらが行われる可能性は残念ながらゼロで
す。政府も企業も考え方があまりに幼稚で原発のような危険性の高いものを扱う資格がありません。
第二の理由は原子力が完成されたシステムでは無いことです。核廃棄物の処理、もし放射能漏れが発生した場合の対処 この両方に完全な解決方がされなければならないと思います。つまり
放射能を除去する事ができなければ、危険性は無くなりません。 放射能被害を治療する医療技術も必要でしょう。
核施設を狙っての攻撃、想像も付かない災害、故意または不慮の事故。 こういったことはいつもひとの想像を超えています。こういったものを防げると考えるのはひとの思い上がりです。

では電力不足はどう補うのか。

第一は徹底した節電です そして節約できるところも無数に有ります。まだまだ不要な電気は使われています。
企業の節電意識はまだまだ低いです。無駄な照明 冷房  効率の悪い工場の構造。
昼オッフィスやスーパーで煌々と灯されている灯り、半分は不要だと思います。 冷房も過剰です。
夜間の集合住宅の廊下の灯りも必要でしょうか？ センサー式にすれば99%不要になると思います。
第二は未利用のエネルギーの利用。下水の高温や工場の廃熱利用 廃棄物処理の方法 発酵させてメタンを取ったあと さらに燃やしてエネルギーを取るとか 廃棄物事態をもっと再利用すると
か いくらでも方法があると思います。
第三は原子力の開発や設置運営にかけていたコストを新たなエネルギー開発に注げば将来的にはエネルギーを輸入せずにまかなうことができるでしょう。
メタンハイドレート。波エネルギー。 地熱。 使用しなくなった田畑または湖や海をを使っての植物からアルコールの抽出。太陽光の徹底利用 もし政府が政府の責任で一般家庭の屋根を借りる
形を取れば設置場所は広大です。高速道路に屋根を付けても良いですし鉄道網に付けても良いでしょう。太陽光発電には日本の研究者によって蓄電の性能を持ったものも開発されつつ有りま
す。

スマートグリッドなどもそうですがこういった省エネ技術 新エネルギー技術は輸出が可能です。
新たな日本の産業になります 国家をあげて取り組むべきです 今世界はそれを求めています。

※あわてて書いたて 未完成な文章で申し訳ないです。

50806 個人 学生 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

現在フィリピン在住ですが、ここフィリピン国民の間にもラジエーションへの恐怖を感じています。
日本国民としてこのような状況をとても申し訳なく思っています。

50807 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉。 原発ゼロシナリオ。なるべく早く。もんじゅは廃炉。

50808 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。
これ以外に未来はないと思います。

原発ゼロシナリオを支持する理由
日本で生きていく上で原子力発電所が存在している限り、不安でいっぱいです。もちろん、世界規模でみても同じです。（汚染水を海にばらまいてしまっていること）
これから、子供も産みたいです。その生まれてくる子供たちに苦しい思いをさせたくありません。
世界で唯一、原爆の被害にあったこの国で原発をつくり、推進しているというのは、世界中から見ても理解できないことだと思います。
本来なら、日本がリーダーとなって世界に自然エネルギーを推進していくべきだと思います。日本には、その技術と力があるはずです。
これから、原発を無くすことによって、万が一電力不足になったとして何十年前の暮らしに戻ったとしても構いません。
むしろ、その方が人間にとって大事なものを取り戻せると思います。
経済とか、産業とかがだめになってしまうとか、現状維持が楽だから、考えないだけで、みんなで必死になって考えて話し合えば、なんとかできるはずです。
国民みんなで考えていかなければならないのはもちろんですが、その国民のために働いて頂いている議員の方々、公務員の方々、官僚の方々に一番大切なのは命だということを分かっていた
だきたいです。

50809 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「命」を第一に考えてください。原発0％以外考えられ
ないはずです。

福島のような現実を持ちながら、過去にチェルノブイリなどの現実を見ていながら、なぜ原発を推進するのか理解できない。
安全な新しい方向性を考えて、新しい経済に結びつける、そんな国政なら100％応援します。
日本は放射能の犠牲になり被害を受けながら、加害者になり世界に放射能の恐怖を撒き散らそうとしているとしか思えません。
日本の現状は国民の責任です。だから国民の力でこれからの日本の将来を作っていきたい。
再生可能なエネルギーの推進。日本の力を結集していくべきです。
日本だけではなく、地球の未来のために。

50810 個人 学生 １０代以
下

男性 原発はやめてください 0%がいいと思います。

50811 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 火山国、地震国という日本の特性を踏まえ、原子力発
電は廃絶、地熱を中心とした自然エネルギーの活用
にシフトすべきと考えます。

昨年の東日本大地震、また昨今の原発再稼働をめぐって活断層の問題が生じていることを考えると、そもそも原子力発電は、地震国である日本には適さないことが明らかです。
また日本は唯一の被爆国として、核廃絶を世界にアピールし、実現を目指して行く責務を負っていると言えます。
世界の多くの国で、平和的利用を口実とした核開発が進められている現実を考えれば、平和的利用という建前を許すことそれ自体が、核廃絶の妨げとなっていることは明らかです。
そして核兵器の使用であっても、原子力発電所の事故であっても、核がもたらす害の本質に違いはないということも、福島第一原発の事故で明らかになりました。
原発の廃絶を目指すことは、単に福島の悲劇を繰り返さないことだけでなく、被爆国としての責務として取り組むべき課題であると考えます。

原発に代わるエネルギー政策は、日本という国土の特性を活かしたものであるべきと考えます。
日本は火山国であり、また海洋国家でもあります。
このことを考えれば、地熱と潮力をエネルギーとして活用して行く政策が不可欠と考えます。またいずれもまだ未開拓の部分の多い領域であり、これに先駆的に取り組むことはそれ自体が、日
本の大きな産業となることが期待できます。
同時にエネルギー効率の観点からは地産地消の考え方、すなわち現在のように大規模な原子力発電所を遠隔地に設置するのではなく、発電所はなるべく消費地に隣接して立地することを考
えるべきであり、熱変換効率の高い小型発電所の開発、設置が急務であると考えます。

50812 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 今の日本のエネルギー環境を考えると２０％～２５％
以外はありえない。

現時点において原子力の変わる代替エネルギーがない以上、原子力発電をこれからも重要な電源として活用していく事は当たりまえの事だと思う。特に電気が不足することはこれからの日本
の経済に大きなダメージを与える事になり日本という国がこのままでは成り立たたなくなるような気がする。
また自前の資源がほとんど無い日本が今後、どの発電力を基軸にするかというのは本当に重要な選択肢であると考える。仮に原子力を「無くす」「低減する」となれば、火力発電に頼る事になる
が、Co2排出規制の問題や、燃料費の大幅な増加、日本経経済だけではなく、外交的にも大きな影響がるのでないかか。また再生可能エネルギーが原子力の代替えをできるとは到底思われな
い。
それから今の日本の核技術は世界最高峰だと聞いているが、このままだとその世界に誇れる技術力も無くなってしまいして、他国にどんどん差をつけられるのではないか。
確かに福島の事故のように原子力発電は危険な側面はあるが、これまでの過去の災害で学んだ知見をしっかりと活かし安全対策を確実に実施すえれば同様の事故は必ず起こす事はないと日
本の科学力をもってすれば可能である思う

以上の事から原子力発電はこれから必ず必要な電源であり、他発電とのベストミックスで考えると最低でも２０％～２５％は必要であると思います。

以上です、無学なもの意味が分からないとこもあるかもしれませんがお許しくいださい。

50813 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発即刻廃止を願います。 絶対に反対です。



50814 個人 自営業 ６０代 男性 ２０３０年の原発割合はゼロにすべきと考える 　私はチェルノブイリ原発が事故を起こしたとき、ソ連のモスクワに住んでいたが、福島原発の事故の際は東京にいたので、レベル７の事故を２回とも経験した数少ない人間として考えた結果、
日本は原発をやめるべきだとの結論に達した。
　事故は起きないとは言えず、起きた場合には放射性核物質がまき散らされ、人間や環境に深刻な悪影響を長期にわたり与えるので、特に日本は地震大国であることを踏まえると、われわれ
国民は原発とは共存できない、という結論が導き出されるのは当然のことと思う。
　原発の使用済み核燃料の管理・処理方法は未解決なので、子々孫々に負の遺産として引き継がざるを得ないが、これは財政赤字の問題で後世に負担をかけないようにするのと同様、この際
原発をやめることにより、使用済み核燃料が増えるのを止めるべきである。
　使用済み核燃料には核兵器の原料となるプルトニウムが含まれており、日本がこの核爆弾原料を大量に保有していることは核不拡散の国際取り決めに貢献する上で大きなマイナスになって
いると思う。被爆国日本が原発ゼロを国策とするなら、アジアをはじめとする国際平和に貢献することなると考える。
　原発に依存する枠組み全体が崩壊したと判断するのが正しいと思う。原発に依存しない電力、暮らし、生活、経済、国の仕組みをつくってゆく大きなビジョンを政府は国民に示すべきで、その
ためには再生可能エネルギーを中心とするクリーンな電力を支援奨励する抜本政策を打ち出すよう求めたい。

50815 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発は憲法の「最低限の文化的生活」を奪いました
憲法を犯したものを再稼働とは？
東電も関電も差別者
もんじゅに税金使うな金返せ
生命を脅かすな、直ぐ停止廃炉ドイツを見習え
海も生命も脅かす

もんじゅに使われる税金にぞっとしました！
小さい頃から反戦反核反原発です！
もんじゅで、はたまた他の原発で、被ばく者を出したことは忘れてません。
人間は万能ではない。
人間に作られたものに絶対はない！
だからこそ、危険は回避すべきです。
原発稼働→使ってた火力等の発電所停止とは片腹痛いです。

国はさっさと、第三機関を立ち上げ、原発を廃炉にすべきです。
一年たち、福島はなかったことになってる人たちもいるのも事実。
所詮、他人事なのでしょう。

このようなパブリックコメントを求める政府もまた、他人事であると言い切れます。
自分が住んでた場所を、地震で崩れたからではなく、目に見えない放射能で奪われた方々が、あの小さな仮設に詰め込まれて。
議員宿舎との大きさを比べればいい。
貴方の住んでる家と比べればいいと思います。

原発は、憲法で保障された「最低限の文化的生活」を奪いました。
地震ではありません。

また、大体の原発の下に活断層がある事実は隠してはいけません。

青い空は青いままで、子どもたちに伝わってないですよ！

50817 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力エネルギーを即刻中止。原発０％でやってい
く。

　誰にも解決方法がなく、被害は無制限に広がり、誰も責任をとろうとしない原子力行政、破滅的な事故のさなかもったいないから海水は注入しないといい、責任を放棄、自体を悪化させた東電
職員、原発マネーに感覚が麻痺し、福島の人達を犠牲にしながら高汚染地帯に絆の名の下に縛りつけ、もしくは、東京だけでも一人あたり17ミリシーベルトの被曝を強要し、人命、国土の汚染
にとどまらず諸外国に被害を及ぼす海洋汚染、汚染瓦礫の焼却により被曝の地域差をなくそうとする愚行、食物汚染の拡大、内部被曝の放置、オリンピックの開会式に瓦礫バッチを選手に持
たせ国際的に無知蒙昧振りをさらけ出すしかない政治家、官僚にはもう原子力は触らせてはならないと思う。

　今後は、国有化した東電本社、政府、経産省、環境省、自民党本部、民主党本部は福島に即刻移転、収束に努力させ、東日本全域の汚染地帯から汚染のない地域への人の移動を始める
事。

　政府は配送電分離を迅速に行い、電力を地域の産業として育てる事を要求する。
　

50818 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年を待たずに現在建設中の原発を含め
すべての原発を廃炉にすぺく、
速やかに作業に着手すること。

福島原発による大惨事、
誰も責任をとらず、苦しんでいるのは
原発立地の福島や周辺住民である。
経済も、大事であるが、命あっての事だ。

二度と同じ過ちはおかさず、
子孫に残す為にも。速やかに廃炉に！

50819 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発はできる限り早くゼロに」
最終的に「完全廃炉」原発は0％に。

人の力でどうにも出来ないものは不必要

50820 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 関電は昨年も「10％電力が足りない」と言っていましたが、実際に停電は起こりませんでした。今年は脅しのように計画停電を通知し、再稼働を強行する材料にしました。再稼働しなくてもやって
いけることは明らかですから、原発はすぐに止めるべきです。

50821 個人 その他 ４０代 男性 脱原発を前提として、いつまでに脱原発を完成させる
かを明確に決定し、公言すべきです。また、脱原発実
施に関しては経産省は一切から除外しなければなり
ません。

曖昧な表現でごまかしていては、いつまで経っても国民は納得しません。
いつまでに脱原発を実現するかを国家レベルで決定して明言する事。
それが、今であろうが５０年後であろうが問題ではありません。
また、代替エネルギーが実現していようが、実現できなかったかも問題ではありません。

国策として、いつまでに原発を止めるかと言う事を決定する事が大事なのです。

使用済み核燃料の処分方法も決まらないままに原発推進は暴挙です。

脱原発は、もはや当然行うべき政策です。

50822 個人 家事専
業

３０代 女性 提示されている３案の中でしたら、ゼロシナリオを選択
します。

２０３０年といわず、速やかに原発を減らしていく方向で動いていただきたい。

50823 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発のゼロシナリオを希望 次の世代・次の次の世代に放射性廃棄物の重荷を強いる原子力に頼ったエネルギー政策を見直すことを求めます。
持続可能な社会の構築を目指し、自然再生可能エネルギーを主体としたエネルギー政策に転換することを求めます。

50824 個人 家事専
業

５０代 女性 核サイクルを廃止して、電力関連法を改正し、新しい
エネルギー参入への道筋を整えて、2030年以前に原
発ゼロを目指す

何十年間も核サイクルにつぎ込まれたお金は、はっきり言って無駄金です。1日も早い廃止と廃炉を決めて下さい。無駄な施設や研究で焼け太りする原子力ムラがある一方で、日本の電気代は
世界一高いのです。国民は税金と電気代の二重に苦しめられてきました。

それというのも「総括原価方式」と「電力事業の独占」のせいです。電力会社は国を支配する勢いでやりたい放題やって来ました。それを野放しにしていた自民党政権を決して許す事はないで
しょう！
地方で地産のエネルギー開発が出来るように法改正を急いでください。

我が国には「地熱」「水力」「波力」と再生エネルギーの宝庫です。ドンドン開発出来るように基盤を整えてください。

核サイクルは破綻の技術です。「絵に描いた餅」です。
仮に成功したと言っても核のゴミの減量には全く役立ちません。反対に危険度は増すばかりです！
世界中で核サイクルは現実的では無いと見放された技術なのに、日本だけがしがみつくのはとても愚かな事です。出来もしない技術で国と国民を騙して施設を造らせた原子力ムラや電力会社
がやった事は詐欺も同然です。
彼らを刑務所に入れられないなら、どうしても核サイクルの研究を続けたい科学者達を小さな実験施設に押し込んでください。

国中に行き場のない核のゴミがあり、その処分場を早く決めて下さい。

50825 個人 無職 ４０代 女性 原発今すぐゼロに！ 福岡でも空間線量が高い日が続いています。
0.11～0.18μSV/Hあります。
何故こんなに高いのでしょうか？
玄海原発から漏れているのでしょうか？
玄海原発はいつ爆発してもおかしくない劣化した原発だという事を知りました。
外食は何を食べさせられるか分からないのでしていません。
毎日新たに検出されているベクレル数に気をつける毎日です。
エネルギーは命に危険の無いエネルギーを進めていけば良いと思います。
放射能汚染食品の流通、放射能瓦礫の流通、
このまま日本に住み続けるのか？と不安の毎日です。

50826 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は今すぐにすべて停止し、原発はすぐに日本か
ら撤廃してほしい。。

放射能の恐ろしさは広島、長崎に原子爆弾を落とされ、今、放射能の後遺症で苦しんでいる人もいて知っている。いつどこで地震がおこるか分からない日本に原発はとても危険です。未来のた
めに安全に暮らせる世界になることを望んでいます。原発はすべて撤廃して自然エネルギーを活用する方向にすすんでほしい。

50827 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は全廃することを希望します。
また、日本のみならず、日本メーカーが海外諸国で新
設することにも反対します。
放射能による健康被害に対する情報の公開を求めま
す。

原発が社会的にリスクが多い上にエネルギー技術的に化石エネルギーと再生可能エネルギーの中間に位置する過渡的な技術だと思う。
また、経済的コストに関しても、シェールガスによる発電より高い上に、再生可能エネルギーと異なり、コスト低減が図られていない。
原発による発電コストが安いというが、世界有数の高い電機代を見れば電力会社が言っていることは欺瞞に満ちていることが誰しもわかる。

原発比率は、即時にゼロにすべきであり、また、それは十分に可能である。理由は下記。

１）いったん事故が起きた場合のリスクは、安全な国土を子々孫々に残していく義務がある日本国民として、とても享受できるものではない。

3.11から１年以上経っても、放射能汚染はまだ解決していないし、除染の目途も立っていない。（現代科学では、除染は、放射能汚染の移動でしかなく、解決は無理である。現代科学を超える最
先端技術として、たとえば、「微生物による放射性物質の軽減（高嶋康豪）」などが実証結果を出しているが、日本政府はそれを実用化するに至ってはいないどころか、新技術の存在を認めてす
らいない。）

また、除染云々の前に、福島原発からの放射能の拡散すら、まだおさまっていない。近づくことがまだまだできない以上、現場の状況の正確な把握も困難であり、事態収拾の目途すら立ってい
ないというのが実態である。

低線量被曝の健康への影響についての日本政府の判断は明らかに過小評価である。「疫学的な実証例がない」ということは健康への被害がないということではない。最も楽観的に見ても「健康
への影響についてはまだわかっていない」ということしか言えないはずである。

福島以上に大都市に近い原発で事故が起きた場合、より多くの国民が危険にさらされる。

２）電力会社・日本政府のいずれも、原発を安全にマネジメントするのに十分な能力を有していないため、福島規模あるいはそれ以上の事故が起きる可能性はかなり大きいと考えられる。

「電力が足りているのに活断層の上に作られている可能性がある原発を再稼働する」という判断を下す電力会社も日本政府も、正常な判断力を有しているとは思えない。

規制自体が、電力会社や政府（いわゆる原子力ムラ）の都合のよいように作られており、本当に何が安全で何がリスクであるかについて、正しく判断されているとは思えない。

また、たとえ規制や基準が正しくとも、原発の建設や運営自体が、何重もの下請けに依存する形になっており、設計通りに作られていない可能性が強いし、基準や規制に合致した運営がなされ
ていない可能性がとても強い。

電力会社・日本政府ともに「隠蔽体質」を保持したままであり、非公開の情報が多く存在している現状では、日本国民としてその運営に適切なチェックを入れることすることすらできず、事故が起
きるリスクは非常に大きいと考える。

３）原発比率をゼロにすることにより、トータルで考えれば、国民が、より安価な電力を享受することが可能になる。

天然ガス価格が大幅に下落したこと、事故・放射能汚染の補償や税金として投じられている自治体への補助金類を考慮に入れれば、「原子力が最も安い」という「神話」はすでに崩壊している。

４）原発稼働がなくても電力需給に問題がないことが、この夏、証明されている。

そもそも、猛暑日のピーク時のみ供給不足になるという話であり、その時間帯に節電を集中させること、ふだん優遇価格で電力を供給されている大手企業が契約に基づき需要を減らすこと、民
間テレビ放送を制限することなどで、十分に対応できる。

５）利用可能な天然ガスの埋蔵量が増え、人による二酸化炭素の増加と地球温暖化の関係に疑問が提示されている現在、化石燃料への依存をどれだけ減らす必要があるかは疑問であるが、
現代科学の枠を超えたエネルギー新技術の台頭により、化石燃料エネルギーの代替も可能となる。

当面は、原発分は火力で補い、その間に、太陽光・風力・地熱などのすでに確立されつつあるエネルギーの割合を増やしていくことになるが、現代科学の枠を超えたまったく新しい技術も台頭し
てきており、それらを活用することで、エネルギー問題は新しい時代を迎えることになると考えている。

たとえば「生体エネルギーの活用（佐藤政二）」では、同じ容量の電気に生体エネルギー処理を加えることにより、仕事量を何倍にも増やすことをすでに実証し実用化を検討している。
「磁性流体モーターによる発電（河野武平）」は、感温磁性流体のエネルギーを増幅させ、発電のエネルギーに転換する方法の特許を取得し、実用化の検討に入っている。

日本発のこれらの新技術は、新たなエネルギー革命とも言うべきものであり、政府としても、もっと目を向けるべきであると考える。

50816 個人 その他 ４０代 男性 原発は即時ゼロにすべき。理由１）事故が起きたとき
のリスクが大き過ぎる。２）事故の可能性が大。３）原
発ナシのほうが電力は安い。４）今でも電力は足りて
いる。５）まったく新しい技術も台頭している。



50828 個人 自営業 ３０代 女性 全ての原子力発電所の即時廃炉を求めます。 福島第一原子力発電所の事故があって、わたしたちは多くのものを失いました。
安心して食べられる、海の幸、山の幸、豊かな場所。
それは今までと同じように存在しているのにも関わらず、もうこの先何十年以上も元には戻らないのです。
太平洋の汚染は深刻です。私たち日本人は、地球の海を汚したのです。
世界中にごめんなさいと言ってまわっても足りない、加害者となったのです。
広島、長崎、第５福竜丸。
一番声を高らかに、放射性物質の危険性を唱えてこなくてはいけなかった私たちが、犯した罪です。
事故のあった炉を廃炉にするために、まだ生まれてきてもいない子ども達が、その作業にあたることになるだろうと聞きました。
地震の可能性はどんどん高まっています。
日本に、地震が起きない場所に建つ原子力発電所なんてあるのでしょうか。
もう待ったなしなのです。
せめて停めて、少しでも危険を減らして下さい。
事故により、国民の意識は明らかに変わりました。
こどもを守りたいために家族と別離した人もたくさんいます。
福島の人達に、こどもたちに、顔向けのできる決断をお願いします。

50829 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

戦後の経済発展が、多くの日本の技術発展によって支えられてきたことは理解できます。原発もそのひとつだと思います。

ただ、その時代は成長世代の人口がいちばん多かったのではないでしょうか。これから、働き盛りの世代の人口は、退職後の世代の比率と同じくらいか、それよりも少なくなっていくでしょう。日
本社会の形、あり方、社会の成り立ちは、今まで歩んできた姿とは異なると思います。
原発開発や、社会経済の発展・成長を大きく飛躍させてきた先輩方の実績などに批判をするつもりはありません。それはそれで素晴らしいことだと思います。

でも、私たちこれからの未来を担う世代、そして私たちの次の世代・その次の世代へ繋いでゆくためには、転換が必要です。原発の危険性は、震災以降、私たちがいちばん身近に目の当たりに
してきた事実です。地震列島・日本において、原発の立地に安全な土地などありえないと思います。安全・安全と言われてしまうのは、原発を支持し、維持したい方々のパフォーマンスに過ぎま
せん。
一度起こしてしまった原発事故を、軽率に扱っていませんか？それよりも、原発を維持し、使い続けることのほうが大切ですか？しがらみを一度すべて捨てて、まっさらな心で一度、考え直して
いただきたいです。

再び原発事故を起こすような国にはしたくない。そして、私たちと、子や孫の世代がのびのびと暮らすことができる国にしていきたい。エネルギーは、代替エネルギーで十分賄えるという話をたく
さん耳にしました。今の便利すぎる暮らしを見直しし、原点に立ち返って、多少今より不便になることがあるかもしれませんが、そんなことは原発を稼働しつづける形の見えない不安に比べれ
ば、屁でもありません。今までの経済発展を作ってきた私たち日本人が、皆で方向転換をすると決めれば、新しいエネルギー発展への取り組みはそう難しいことではないと思います。

繰り返しになりますが、今政治に携わっているみなさんには、しがらみを一度すべて捨てて、まっさらな心で一度、考え直していただきたいです。

「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します！！

50830 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発を0パーセントにしたいです。 まず、2030年までにという猶予期間の必然性がない。よって今、ヒロシマ、フクシマ、チェルノブイリから学んだ(これからも学び続けるわけですが、、)
教訓から言えることは出来る限り速やかに全ての原発を廃炉にしてもちろん依存度をゼロにするべきだと思います。

一度原子力政策に関わる人間を総入れ替えすればおのずとそのような方向性が示されるはずです。

いつまで現状の愚策に愚策を上塗りする様な原子力政策を続けるのでしょうか？
帰るべき時は今日から、今この時からだと思います。
読み流さずに受け止めていただきたいと思います

50831 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 直ちに原子力発電所を停止。それが無理ならば、可
能な限り早く停止する措置をとる。

原発の電気がなくとも、一人ひとりの生活スタイルを見直せばやっていけると思う。この期に及んでまだ原発を推進するという人たちは、再びあのような事故が起きた時、どのように責任をとるつ
もりなのか聞いてみたい。経済が成り立たないというが、貧乏と命どちらをとると言われれば、命をとるのが当然。なぜ、東京電力のように、ビデオテープも中途半端にしか公開しない、責任も取
らない幹部が天下りをしている、給料も平均の水準からみればまだまだたくさんもらっているようなことが許されるのか。そして電力料金値上げで、結局は国民がつけを払わされているという訳
のわからない図式。理解に苦しむとともに、怒りがおさまらない。東電はＯＢも含めて私財を投げ打ってでも保証に向き合わなければ多くの国民は納得しない。もちろん東電だけが責任を負うの
ではなく、原発を推進してきた経済界や政治家、官僚たちも同様に私財を投げ打ち、責任を負ってもらいたい。今まで原発の推進に使ってきた金を再生可能な自然エネルギー開発に回せば日
本の技術力ならば実用可能なエネルギーサイクルを作り上げることができるだろう。即刻危険な原発は停止し、原発で発電すればするほど儲かるシステムを改め、自然エネルギーに移行して
いく政策を行ってほしい。福島をはじめ、被災した方々のこと、日本の将来のことを真剣に考えるのならば、そうするべきだろう。民主党は脱原発を表明したではないか。またまたマニュフェスト違
反をするのか。どこまで国民を欺けば気が済むのだろう。今度の選挙でそのつけは回ってくるとは思うが。

50832 個人 その他 ３０代 男性 今すぐに日本国内での原発を全て停めて、廃炉にし
てください。原子力への依存は0%に。

放射能汚染は水、空気、食べ物など生きることに関わる全ての事に影響があります。日本でこれ以上放射能で苦しむ人がいないように。
また海外への原子力技術の輸出や開発もやめてください。
電気は自然エネルギー開発を進めて、まかなって欲しいです。

50833 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は最短で廃止。もんじゅ廃止。六ヶ所再処理工場
稼働停止廃止。最終処分場決定を急ぐ。

原発事故は40~50年以内に確実に再度起き得る。電気を得るために国民の生命と財産を失い国土をもさらに失うことは許されない。電気はガスおよび再生可能エネルギーを推進することで十
分調達が可能である。使用済み核燃料の処理及び廃炉技術が確立しいない。これらの処理は将来に先送りされており、次世代へ負債を押し付けている。先送りは許されざる行為である。現状
の使用済み核燃料の保管状況は危険極まりなく、早期に直接処分に方針を転換し、管理を強化すべきである。

50834 個人 自営業 ２０代 男性 即時原発ゼロを熱望。 今まで原発さんにはお世話になりましたが、もう結構です。あんな事故はもうこりごり。廃棄物だってどうするんですか。運転すればするほど溜まっていくどうしようもできない核のゴミ。これから
はそれをどうするかに集中しましょうよ。未来の世代に、できるだけ負担がかからないように、僕ら大人が道筋つけましょう。まずは原発をゼロに。これは避けられません。経済は二の次です。大
人として、責任ある選択をしましょう。政府機関の方々、宜しくお願いします。

50835 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシステムを選択します。 no nukes more trees. 原発再稼働しなくても、やっていける。このままきちんと廃炉にしていかなくてはならないと思います。

50836 個人 自営業 ３０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に際し、原発ゼロ
シナリオを指示します。

原発ゼロシナリオを指示する理由は下記の理由からです。

今まで「絶対安全」といわれてきた原子力発電所に事故が起こりました。それによって、特定の土地が実質的に再起不能になり、この国に生きる人間の健康に直接影響が及ぶことになりまし
た。
生命と、生きる土地に関連するこれほどの事件、事故の後、どのような手段、文言、論旨で説得を受けても、私は、「原子力発電所が安全である」ということを、もはや信用することができませ
ん。

ゆえに、一刻も早い代替発電燃料の開発と実用化に向けて、日本の有する知識と知恵、力を結集すべきと考えます。同時に、他国にも協力を要請し、福島第一原子力発電所の危険度を最低
下させ、原子力に依存しないエネルギーシステムの構築を目指すことが、最も優先度の高い事項と考えます。

また、省エネルギーへの国家的な取り組みも、持続的にこの島国において生活の営みを続けるにあたり、たいへん重要な事項と考えています。このことは、原子力発電への依存をなくすことと
矛盾するものではないと考えます。
これに関しては、公益財団法人　世界自然保護基金ジャパン（WWF Japan）の発表している「脱炭素社会に向けたエネルギーシナリオ提案」を全面的に指示します。

以上です。
50837 個人 パート・

アルバイ
ト

４０代 女性 2030年までに原発０％ 地震の時や事故の危険性以前に、ウラン採掘の過程や、原子炉メンテの過程で
マイノリティが被曝に危険にさらされて、その人たちの犠牲の上に成り立つ電気など使いたくない。
また、使用済み核燃料のヤマをどうするかも決めていないのに
原子炉をどんどん動かす神経がわからない。

廃炉も順次行って行って欲しい。

50838 個人 法人等 ４０代 男性 原発は即時廃炉にするべき！ アメリカと経団連が原発を推進し、日本国を放射能で汚染している！
金や利権のために国民が被曝してるのに、政府は一体何をしてるのですか！
国民の生命こそ財産と知りなさい！

50839 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 私の意見は、2030年までに原発比率は「0％」にする
べきだということです。

原発比率「0％」の理由は、3.11の福島第一原発の事故で分かったように、原発は危険すぎる上に、人間には制御できないものだからです。なおかつ一度事故を起こしてしまったら、どこまで被
害が広がるかわからない青天井でもあるからです。福島では多くの人が避難を強いられ、そうではないひとでも、これから何十年も放射能の恐怖と付き合っていかなければなりません。それに
事故を起こした原発の廃炉や除染、賠償費用などは莫大です。
さらに問題なのが、使用済み核燃料の処理方法です。各原発の使用済み燃料プールは溜まっていく一方、最終処分場がまだ決まってない上に、六ヶ所村の中間貯蔵施設もまだ動いていませ
ん。もんじゅも最低でも2050年までは実用化はしません。日本の核燃料サイクルは完全に破綻しています。これ以上核のゴミを出さないように、一刻も早く脱原発を実現して、再生可能エネル
ギーにシフトしていくべきなのです。未来の日本に核のゴミのツケをこれ以上増やすべきではありません。

50840 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発はゼロしかありえません。速やかに全原発廃炉に向けた準備を行うべきです。

日本は地震大国です。次の地震が来たときに、既存の原発は大丈夫だ、事故は起こさないと政府は本当に誓えるでしょうか。

今も福島県では10万人以上の人々が避難生活を余儀なくされています。放射能汚染のせいで、彼らはそれまで暮らしていた場所にもう帰れないのです。そんな彼らのことを考えると、大飯原発
の再稼働という政府が下した判断は言語道断であると思います。

50841 個人 学生 １０代以
下

男性 1.ゼロシナリオ（即時） 原発は危ないということを3・11で知りました。
福島のことを繰り返したくないです。

デモの様子をメディアで見ましたが、ぜんぜん国民の意見を聞いてくれないように感じました。

それに原発が爆発した頃、原発のことについてほとんど報道しなかったし、
汚染図も一切発表しないで国民にうそをついていたと思います。

だからそんな政府が管理する原発をこれからも使おうとか、
原発の寿命とかもうやむやだから怖いから原発を廃止してください。

僕たちが大人になって原発が爆発したら今の大人たちを憎く思うと思います。
原発は絶対にいりません。

いつ地震がおこるかわからないし　福島のようになりたくないです。
故郷で暮らしたいです。

安全じゃないんだから
絶対に原発を廃止してください

50842 個人 その他 ５０代 男性 原発依存は０%とする。如何なる留保もなく、速やかに
完全廃炉を実現する。チェルノブイリ、フクシマを省み
るなら、原発は、国土、国民、国家を容易く滅ぼすもの
であることは自明である。

エネルギー供給に於ける原発依存を０%とする。原発の運転を０とし、如何なる留保も認めず、速やかに全原発廃炉、完全廃炉を行なう。これこそが、国土、国民を守り、日本国の存続を可能に
する唯一の道である。トラブルは恒常的であり、しかも破局的事故が、スリーマイル、チェルノブイリ、フクシマと続く原発は、電力会社の経営、国家財政、日本経済にも致命傷を与えるものであ
る。放射能による健康被害は非特異性という性格を有するため、隠蔽が容易であり、しかも広範に及ぶものであり、調査もままならぬ間に、国民の健康、生命が甚大に損なわれ、日本国の国力
が危機的な衰微を経験する事態に至らしめるものである。経済成長のためには原発は必要とする論は、あまりに皮相的かつ衝動的なものであり、日本国の存続を危うくするものである。祖国を
愛し尊ぶ日本国民としては、到底受け入れることのできない暴論である。日本国を愛する日本国民は、皆、原発廃止、完全廃炉を求め、万難を排して速やかに実現するのである。

50843 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ。 原発稼働反対。国内の全機、停止、廃炉へ。
安全性が確認できていないのに、再稼働なんてありえない。
永続的な社会を目指すためには、核は要らない。
未来の子孫たちのことを考えた選択するべき。

50844 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 選択肢として提示された三つのシナリオではなく、原
発ゼロにしつつ温暖化対策目標を強化する第四のシ
ナリオを支持します。

原発の比率は、ゼロシナリオで行くべき。
福島第一原発事故で浮き彫りになった事故のリスク、事故が起こった後の対策の不十分、不透明さ、いまだに解決出来ていない核廃棄物処理の問題、それが全てクリアにならなければ全て廃
炉にすべきである。
温暖化対策も目標が不十分であるし、それに伴った省エネの想定が甘いのではないだろうか。
東京都で実施された節電実績を見ると、震災前の2010年と比較して10%～15%もの節電に成功しているので、それを参考に今後の省エネ目標を見直すべき。

50845 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「１．ゼロシナリオ」を選択します。
それ以外に考えられません。

原発を止めたい時に、直ぐ止められない。安全面から考えれば、原発を稼動させることじたいが間違い。

燃料の処理だって、どうするんだ。

また、もし、自分の住んでいるところで事故があり、住めない、帰れないことになったら、どうするんだ。フクシマで起きていることを自分に当てはめ、真剣に考えてもらいたい。自分がその様なこ
とになったら、自分は間違いなく、変ってしまうだろう。



50846 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即、原発0」を希望しま
す。

もう原発は止めたいです。311事故後、調べましたが世界に原発ゼロの国はたくさんあります。完璧な技術、完璧に安全なエネルギーは存在しません。何を選んでも、事故は起きます。
が、有事の際、土地を元に戻せない、完全に除染もできない「原子力」は危険すぎます。「放射能汚染」の身体への影響も今の医学では証明しずらく、チェルノブイリ後26年目になってやっと、統
計的に実証されかかっている段階です。危険だし、国が示唆する安全度の指標も限りなく黒に近いグレーすぎる、と考えています。原発運用を、すぐにやめてください。ちゃんと国民の意見を聞
いてください。

50847 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 今回の事故原因の解明と、その対策を実施すること
で原発比率を２０～２５％にすることに賛成します。

・政府は各ケースで想定される国民の暮らしぶりを示
して頂き、議論する
　必要があると考えます。

まず本件は、福島県民の生活状況や心情を理解する必要があるものの日本の国策として国防と同等の問題と捉え短兵急に結論を出すべきでないと考える。

１．経済的観点から
資源小国の日本にとって原発は重要なエネルギーであり、これを放棄することは原油、ガスの値段が高止まりをまねき電力料金のみならず社会全般のコストが大幅に増加する。また、代替エネ
ルギーで必要なエネルギーを得るには、より大きな国民負担が強いられると想定する。

企業の国際競争力は低下し国内から海外へシフトが加速し、国内の雇用が減少、失業者の増加により社会保障費が増加し、老齢化と相まって国力の低下は免れない。一方代替エネルギーに
よる産業から創出される雇用は、期待する程大きくないと代替エネルギー先進国の状況から想像される。

２．社会的責任から
この事故の経験から得られた種々の知見を全世界の原子力を持つ国に伝え、より安全な設備にして行くことが日本の使命と考える。

３．その他
国民的議論の前提として、政府が各ケースでどのような社会が想定されるかを提示が必要で、これがないと感情的な面のみで判断されることを憂慮される。

50848 個人 無職 ４０代 女性 原発は地球上に不要です。とても人間の手におえるも
のではありません。そのことは、去年の震災で十分証
明されています。すぐさま原発ゼロにするべきです。

・原発は人間の力でコントロール不可能
・原発でなく、他の地熱や水力、風力など代替エネルギーへシフト可能だから
・一旦、原発事故がおこれば、被曝は避けられないから
・食べ物、呼吸などの内部被ばくが健康に与える影響は長期にわたり、安全だと証明されていないため
・実際事故が起こり、政府、自治体の子供たちの被曝低減に対する取り組みは不十分。経済や例年通りの行い方を優先し、事前の危機管理、予防原則の対応がされていないため（学校給食、
校内の除染、校内行事の催行、線量の測定、その公表、保護者へのアナウンスなど多岐にわたり）
・放射線の健康に与える因果関係の証明が困難、その方法も確立されていない
・原発の責任の所在が不明確、今もって誰も責任をとっていない
・国が決めた食べ物の放射能の基準値の根拠が不明確
・その基準値によって流通している食べ物の安全性は証明されていない
・基準値以内というだけで、いったいいくつなのかその数値がわからない食べ物が流通している
・政府の情報の隠ぺいにより、私たち国民は騙された挙句、無条件に被曝を強制された

50849 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 (1)　0%  比率を選択する いま直ちに原発をなくす決意を固めるべし。そしてここをあらゆる問題に立ち向かう出発点として未来を考えるべき　と思います。

50850 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発に頼らない新しい豊かな日本！！日本がそれを
クリアして世界に示す！！世界からも原発がなくなる
可能性も０じゃないと思う！！

経済優先政策はもうやめにしましょう。今回の東日本大震災をはじめ福島原発事故を機に多くの国民が「本当の豊かさとは何か？」という、これまでの経済活動に対する反省的な問いを持つよ
うになりました。経済的優位がもたらしてきたものを冷静に見つめると、優越感やさらなる独占欲、そして不満足、思いやりの欠如等々、人間として非倫理的な性質が目立ちます。皆が笑顔で安
心な未来に向かって暮らしていくためには、自然という生態系を活かし、足ることを知り、質素でも心豊かに、隣人とも相互扶助の関わりの出来る社会を実現することです（ブータンが参考になる
でしょう）。そのための大前提が原発ゼロです。原発はその利権構造によって共同体を破壊し、深刻な毒性によって長期的に環境も生命も破壊します。そのことが明らかになり、多くの国民が認
識し始めたわけですから「即時ゼロ」を前提に未来のプランを描いていく、これが政治の役目ではないでしょうか。それができないなら民主国家ではありません。

50851 個人 自営業 ３０代 女性 原発依存度をゼロにしてほしい。 昨年、スペインを２ヵ月歩いて旅しました。
世界中から集まった旅人たちと出会い、原発についてたくさん話ました。
必要だという人、今より依存度を減らすべきだという人、私も悩み、話、考えました。自分たちの次の世代が、日本に産まれてよかった、日本人でよかったと
思える国であってほしいと思いました。
原発から漏れた放射能の責任をとらない東電、国に対して、失望し、
私は旅のさなか何度も日本人でなければよかったと思いました。
即刻原発０に転換したドイツに移住したいとも考えました。命を脅かすものと一緒に生活するのはいやです。今まで不勉強で原発というものの本当の姿を知りませんでした。私には、毒物製造機
の副産物が電気だとしか思えません。これらが理由で、依存度０！を希望します。

50852 個人 無職 ３０代 男性 原発ゼロにしなければならない。ここで変わらなけれ
ば結局またずるずるとリスクを先延ばしにすることに
なる。
方策やコストについては確かに問題があると思います
がゼロを目指すということで進めてほしい。

これまでの安全神話は完全に崩壊してしまっています。
核燃料は危険極まりないということが今回の震災で誰もが実感したことではないでしょうか。
原発は１回のミスも許されない施設のはずです。理由がどうであれ現実にこの状況を引き起こしたのであるからこれ以上の原発推進には反対です。

コストや時間はかかるかもしれませんが原発ゼロを目指すべきです。

50853 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 　原発ゼロシナリオを選びます。 　原発ゼロシナリオを選びます。

　原発の再稼働も一切せず、自然エネルギー発電の普及に注力して行くこと
こそ、将来のより良いエネルギーの姿につながる。

　理由：
　原発は人間がコントロールできないことがわかったこと、そして核廃棄物
が完結的に処置できる見通しが未だないことから、原発システムを持つ資格
はわれわれにはない、と考えているので。

50854 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。
できるだけ早く原発を廃止。
再稼働もやめてください。

「原発ゼロシナリオ」を支持します。
できるだけ早く原発を廃止してください。
再稼働はやめてください。

核燃料再処理も中止すべきです。

省エネや自然エネルギー推進の取り組みをすすめて
CO2の排出量をおさえて、地球温暖化防止の対策をしてください。

50855 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 原子力発電の運転中の危険性、廃棄物処理の問題を考えると原発は中期的にゼロにするのがもっとも合理的と考えます。
まずは、(1)電力消費の削減、(2)再生可能エネルギーの研究開発（利用）促進を柱とした政策に方向転換することを望みます。そうすることにより、２０３０年までの間に必要なエネルギー（電力）
量の変わっていくはずです。
現時点の数値で可能不可能を論ずるよりも原発を無くす方向を決断することが重要と考えます。

50856 個人 自営業 ２０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 原発０％を選択します。

地震国の日本で原発を持つことが、大惨事につながると分かった今、国としてのエネルギー政策は方向転換するべきです。また核燃料廃棄物処理の問題を先送りしながら、原発を動かし続け
ることも、未来に大きなコストを残すことになります。この期に及んで原発を継続運転、あるいは新設すれば、災害時の損失や廃棄物処理といった見えないコストを増長され、コミュニティーの分
断が起き、被曝労働者も増える。原発を新たにつくることを示唆する他二つのシナリオには反対です。（１５％シナリオ、２５％シナリオは、４０年稼働した原発を廃炉にすることを踏まえると新た
な原発を作らざるを得ないシナリオだと理解します。）

原発をゼロにする決めることで、電力需要を満たすためにも、CO2削減の為にも、省エネを進め、自然エネルギーの普及を急ぐという明確な道筋が出来ます。大規模自然エネルギーにも、小規
模エネルギー発電にも大きな伸びしろがあります。（また原発を止める明確なタイムラインを設置することで、処理しなければならない廃棄物の量を確定し、対策を練れると察します。）もちろん
市民として、かかるコストの正当な負担は担います。

３月１１日を期に、エネルギー政策が新たな局面に入ったのだと思います。日本という国が、過去の計画やあり方に縛られず、意固地にならず、降り掛かってくる問題に対してその都度真摯に柔
軟に対応し、未来を切り開いて行く強さを持った国であることを国内外に示すためにも、ここは絶対に間違えてはいけない局面だと思います。国力とは、今あるところに留まらず、新しい解決策を
常に生み出していける力のことだと思います。

50857 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年を待たず、ただちにゼロシナリオを実現するこ
とを要望します。

第一に、野田内閣は未来に負担を先送りすることのなきよう、とのことで、消費税増税を進めています。この思想が本意であるならば、ただちに原子力の選択を終わらせなければなりません。原
子力発電により造りだされる核のゴミは10万年、100万年、それ以上もの長期にわたり保管が必要とされています。これこそが未来に負担を先送ることではないのか。膨大なコスト、リスクを抱え
人類が長期間つきあわされる未来をすでに選択してしまっているのです。解決策もないまま継続するのは正気の沙汰ではありません。ただちに原子力発電と決別しなければなりません。
第二に、原子力発電は差別の上に成り立っています。上位にたつ電力会社の被曝は被曝全体のわずか２％ときいています。下位の事業者すなわち下請け孫請けにいくほど被曝量は多くなり、
かつ支払われる賃金は下がります。このような差別と搾取にまみれた原子力発電を国として認めてはいけません。
第三に、理由は様々ですが、毎週金曜日、全国から数万の人々が首相官邸前に集まり原発の廃止を訴えています。この民意をいつまで無視し続けるのでしょうか。集まる人々の前に出、声を
聞くべきです。逃げる首相、無視する首相の恥ずかしげな行動は失笑に値します。
第４に、日本は原子力発電所の立地に適しているとは思えません。「地震の度に原発は正常に停止しました。損傷はありません。」などという報告にうんざりしています。地震による損傷の可能
性が極めて低いとしても、リスクを抱えていることには変わりません。今回の福島第一原子力発電所の事故は、想定外という言葉で処理されようとしていますが、想定外だったとしても、原子力
発電所がかかえるリスクが露呈したのです。リスクは避けなければなりません。国は国民を守る責務があります。リスクを抱える国の方針は国の責務を放棄しています。
政府の皆さん、あなたにも家族・親類・いとしい人がいるでしょう。たとえ自身の生涯がこの先短くとも、いとおしい人、その先の人々に、よき未来を残したくありませんか。先人の選択は正しかっ
たと思われたくありませんか。今の経済を維持することが最優先すべきことなのか考えなければなりません。私はいとおしい人々またその先の人々に、美しい安心した未来を残したい。普通に
考えた結果、原発からの決別を要求します。

50858 個人 その他 ４０代 女性 脱原発！０％に！
いますぐ原子力発電所使用をすべてやめてください。
もうこれ以上いのちの危険にさらされるのはイヤで
す。

原子力がなくてもエネルギーは別のものでつくることができます。
一部の人たちの利益のために
すべての人たちが
あの福島をはじめとする東北の人たちのような危険にさらされることに反対です。
原発は地震、津波だけではなく、コンピュータの故障、
人為的ミス、テロなどの可能性はいくらでもあります。
原発は想定内、想定外に関わらず、いつか必ず大惨事を起こします。
なぜなら
世界の原発の数　　４３１　なのにそのうち
日本の原発の数　　　５０（廃炉の福島第一原発を除く）とは異常です。
なぜ小さい国にこれほどまでの原子力が必要なのでしょうか？
必要ありません！
また　事実として原子力に代わるエネルギーがほかに開発されています。
日本には当然その技術があります。
お金（利益）が大事なのか
いのちが大事なのか（利益を必要としている人たちさえ死が待っています）
わかりきった答えをごまかすのはやめてください。
よろしくお願いします。

50859 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発いらない。今後は0%で。即刻すべての原発を廃
炉してください。

福島第一原発の事故がらありたくさんのひとが故郷を追われ、たくさんの生産者が多くの犠牲を払った。
また事故が起きるかもしれないのに、これ以上原発を動かす訳にはいかない。
原発に頼らずとも電力は足りている。

50860 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」 原発を動かすと必ずでる核のゴミ。

現時点でかなり汚染されてしまったこの列島に
核のゴミを捨てる場所はどこにもないはずです

私たちは懸命に命を守らなければ
生きてはいけない汚染環境にたたされています

大切な人がいて守りたいものがあります
それは政治家のみなさんもすべての人も皆同じ思いですよね、

笑顔でおいしい空気をすって生きてゆきたいのです

どうかお願いします。

50861 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力発電所の全てを停止し、廃炉に向けて進んで
もらいたい。

未来の子供達のためと、自然環境保護のため。



50862 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 2030年までに原発ゼロシナリオに賛同いたします。 原発の危険のない安全な社会に暮らしたいです。

50863 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択の中
では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択しますが、即刻
廃炉すべきと考えます。

地震大国日本に立地する原発の立地・構造問題による原発の危険性、原発が建設時から考えるとCO2排出量が他の発電より多い上に原発のコストが高いといった点はもちろんのことですが、
問題は使用済み核燃料についての処理（行方）が処分場で保管という安易な方法でしかなく、その保管場所がもうなくなってきてしまうことにあります。
この問題に対して、高速増殖炉や再処理工場が作られましたが、まだ稼働にはいたっておりません。
原発が出す使用済み核燃料は半減期が2万4千年というとてつもなく長いプルトニウムなどを大量に含み私たち人間の生活環境から隔離するにも、とうてい管理できるものではないと考えます。
以上により、原発に依存する必然性はなく、逆に動かすことのリスクは限りなく高いため、選択肢の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を求めますが、即時のゼロシナリオを求めます。
また、この使用済み核燃料について、現状（再処理工場未だ稼働せず）を踏まえどのようにお考えか、ご教示ください。

50864 個人 自営業 ４０代 男性 一刻も早く原発はゼロにし、自然・持続可能エネル
ギー社会に移行すべきです。

●原子力発電所自体の危険性

●核廃棄物の処理方法の未確定

●原子力産業に金銭・人材リソースが偏ることにより、社会全体の健全な運営がゆがめられる。

50865 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 (1)ゼロシナリオ。即刻ゼロと言いたい所だがゼロに向
けての強い決意を持ってﾌｪｲﾄﾞｱｳﾄに向かっての2030
年にゼロという事を支持します。

これ以上核廃棄物を増やして子ども達の負担を増やすのは本当に嫌ですし、絶対に安全と言い続けてきた原発は地震で簡単に壊れてしまうことを露呈しました。今回の事故は絶対に安全など
どいう事はあり得ないというわかりきったことを私たちに教えてくれました。安全神話に私も騙されていました。この地震大国日本でこれだけ多くの不安な原発を維持していこうというのはリスクが
大きすぎます。
原発を動かさなければ電力供給に問題が出るということですがガスタービンでの発電で賄える試算もありますね。
福島での事故の検証も終わらず責任も誰も取らないままで大飯の再稼動に踏み切ったのはあまりにも強引な手法だと思われます。きちんと検証をし、福島の事故の責任をきちんと明確にして
2030年にゼロという強い決意で新しい安全性の高い原発を少しだけ動かしてﾌｪｲﾄﾞｱｳﾄに持っていくというのが現実的ではないでしょうか？
政治的に折れやすそうな場所を選んでのだまし討ちのような再稼動は許せません。

50866 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 脱原発、
ゼロシナリオ、
原発0％、
使用済み核燃料の再処理止める、
を支持します。

原発ゼロシナリオはもちろんですが。
原子力発電所の再稼働にも反対します。
原子力発電所の安全性が充分で無いことは
今回の福島原発の事故で証明されました。
また事故が起こった場合、
被害を回復する事は不可能です。
電力会社、経産省、政府、マスコミその他、
それを管理監督する機関の能力不足、
また不誠実さもはっきりとしています。
全く改善が行われない中で、
同じ安全基準で作られている原子力発電所を
再稼働する事は自殺行為です。

経済的にも原発を続け、
再処理を進める事は
原発利権に関わる一部以外には
なんら合理的理由はありません。
そもそも原子力発電所が動いてなくても
困らないということは証明されてしまいました。

福島原発の事故が起きた後になっても、
原発を停止せず動かそう、
増やそうというのは、
国民、
いや人類に対するテロ行為であり、
明確な犯罪です。

50867 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 脱原発?
依存度0%を要望します。

私達の生活、価値観は一変しました。
安全な野菜も収穫できているかもしれないし、
農家の方には敬意の念をもちます。
しかし、もう無防備に自然の恩恵だと手にすることはできません。
スーパーでどの野菜を選択するか、その都度疑心暗鬼となり、そして他県の野菜を手にして罪悪感に苛まれる。毎日。
子供も大好きだった公園に連れては行けなくなりました。
飯舘村に土地を購入し、夢を育む機会を得たのに、現実的には可能性はゼロに近い状態となりました。
どれだけの犠牲が生じたか、涼しい部屋で議論だけしていてもご理解頂けないのでは、と思います。
一見復興して活気を取り戻している、なんて勘違いしないで?
その人達の心の中、覗けるの？
同じ過ちを繰り返してはいけない。

50868 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発はいりません。原発を止めても
経済は、別の方向で新たなビジネスを生んで、活性化
していきます。

なんのために原発が必要なのか。どのニュースを見ても納得いきません。
こんな悲惨な事故を起こして、誰も納得していないのに
再開する理由は何処にもない。
原発がないと…云々論を展開してるのはもうすぐ死んでしまう老人と、
嘘くさい原発大丈夫報道を信じ込んでる人だけ。
これから先生きていく事について真剣に考えている人は誰も原発に賛成していません。

50869 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は出来るだけ早く全廃炉として下さい。
原発関連は全撤廃し、核のゴミの管理について考え
ましょう。
送電に関してはテロ等のリスクを考え国が責任を持ち
維持管理し、
発電は自由競争としましょう。

放射性物質には人類は勝てません、放射線が無くなるまで何世代も被害を受け続けます。
事実として知ったので、これ以上、未来に押し付けるのは許されません。
福島の原発事故すら何十年も収束出来ない現状で、まだ原発に頼ることはいけません。
日本には原発ゼロ以外の選択肢はありません。
まずは原発事故をおこした東電の責任を明確にし、解体。
送電は国が、発電を自由競争とすれば現在の電力会社は不要です。
太陽光発電の全量買取を保証するのはナンセンスです。
発電を自由競争とすることで発電コストは下げられます。

被害地域の自治区丸ごと移転し、生活基盤の構築。
くらいは早期に実現しましょう。
ガスによる新たな発電事業で新しい雇用も創出できると思います。

この国の未来のために皆さん頑張りましょう。

50870 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発のゼロシナリオを希望 保育士をしています。

子どもの未来を守るのが大人として当然のことだと思っています。

子どもたちを守れるのは大人しかいないのです。
子どもたちの安心・安全が当たり前にある日本になってもらいたい。

今、子どもたちが暮らしていく未来には不安しかないです。

子どもの未来を大人たちが守らないでどうするのですか。

今ならまだ間に合います。

今こそ原発ゼロを訴えます。

原発ゼロシナリオを希望します。

50871 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電の将来と原子力発電所再稼働について ・原子力発電はゼロにしてほしい。
・原子力発電所の再稼働はやめてほしい。再稼働済の発電所については1秒でも早く停止してほしい。

理由
・安全への担保がまったく不十分。
・最終処理の方法がいまだに確立されていない。
・電力供給の上でも原子力発電所が無くとも、原子力発電所全停止時に電力が足りていた。
・以上の内容についての政府をはじめ関係省庁等々の発表について信用できない。

50872 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発稼働ゼロを希望します 原発の仕事に関わる人たちや、原発周辺に済む人たちを犠牲にした電気を使いたくありません。
経済成長よりも安全でささやかな生活を希望します。

50873 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代 に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは 原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ
る、より踏み込んだ核エネ ルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦う ための国際公約を尊守させる 再生可能エネルギーの生産を加速させる 発送電分離に
よって崩壊したエネルギー部門を再生する 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを 持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

50874 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選択します。
再稼動なし、現在動いている原発即時停止、すべて
の原発廃炉を求めます。

提示されている３つの選択肢では、ゼロシナリオですが、
再稼動なし、現在動いている原発即時停止、すべての原発廃炉を求めます。
「脱原発」「原発依存度削減」のロードマップとして原発ゼロとして作成
すべきであり、各分野の分析・研究をおこない作成すべきではないか。
その上で、もう一度国民のコンセンサスを採るべきだと思います。
３．１１の悲劇は、原子力政策の間違いによって起こったのではないでしょ
うか。その反省に立って考えれば、シナリオの作り方が、間違っていると思
います。
とくに原発については、「スリーマイル」等国際的な問題点を取り組まずに
これまでやってきた犯罪的行政の責任は、大きいと思います。
「安全規制委員会」の人事とあり方について、国民の声を反映できるよう
お願いします。

政府のエネルギー政策に関する国民の意見を聴取する方法について、
これまでとは違い積極的な取り組みしていることに期待いたします。
また、すべての公開を基本におこなてほしいです。その際、マスメディアの
ありかた、記者クラブのあり方も見直しをお願いします。

50875 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオを支持します。最大の理由は、今回の
事故により、原発という大きな危険をはらんだ技術を
安全に取り扱う能力（技術力・管理力・監視力）がない
ことがはっきりと分かったためです。

(1)ゼロシナリオを支持します。最大の理由は、原発技術への信頼感が全くなくなってしまったことにあります。
以前から時折マスコミ報道で原発問題が取り上げられていましたが、それらは主に政治的・金銭的な問題であり、技術的な問題は瑣末なミスを大げさにセンセーショナルに扱っているだという印
象を持っていました。つまり、原発は事故が起これば危険なものだけれど、優秀な技術者や厳しい管理体制のもとで運転されているので、事故が起こることはほとんどない、と信じていたので
す。
そして東日本大震災の直後も、初期の報道を見て大変な事態になりそうだとは思いながらも、技術的にはしっかりしているはずだから、メルトダウンや、爆発や、放射能の拡散が起こるようなこ
とはないと信じていました。
しかし、そんな信頼はただの思い込みに過ぎなかったことがその後次々に分かりました。優秀な技術者も高い倫理観を持つ管理者も厳しい目を持つ監視者もいないことはないのでしょうが少な
くとも各組織のトップにはおらず、したがって効率やコストダウンや政治的思惑が優先され、安全の確保はおろそかにされていました。
原発という大きな危険をはらんだ技術を安全に取り扱う能力（技術力・管理力・監視力）がないことが分かった以上、原発を稼働することには反対せざるを得ません。



50876 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を順次終了させる、よ
り踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案
を求めます。

人類に少しも病気や危険をもたらさない安全なエネルギーの生産を目指して。すみやかに原子力エネルギーへの依存を順次終了させる、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

・直ちに原子炉再稼働をやめさせる
・積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
・再生可能エネルギーの生産を加速させる
・発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
・石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
・常にわかりやすく情報をまとめ、開示する
・再生可能エネルギーの使用を応援するようなサポート案を出す

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

50877 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロを支持します。 火力発電や自然エネルギーにシフトしていく中で、課題や問題が無いわけではありません。しかし、地震列島ともいうべき、特に地震が多発する時期に入ったこの国で、原子力はあまりにもリス
クが大きすぎると思います。ひとたび発電所の事故が起きれば、日本だけでなく世地球規模の世界に対して甚大な被害を与える可能性があります。特に福島の原発事故はまだ不安定な状態で
収束すらしていません。すでに海洋汚染を引き起こし、問題は国内だけのことにとどまりません。福島の地がさらに揺れれば、どんな事態を招くのか？想像をすることすら恐ろしいです。そんな
国が悠長な施策を選んでいる場合ではないと確信しています。日本だけでなく地球規模での大きな英断として、まず日本人が「原発ゼロ」を選択すべきではないでしょうか。

50878 個人 家事専
業

２０代 女性 原発ゼロパーセントを希望します。
再稼働も反対です。

原発事故を起こしたこの国が事故から学ばずまた原子力に依存していくのは、正気の沙汰とは思えません。
漏れてしまった放射能の責任なんて誰にもとれません。
これからのエネルギー政策を、自然をなるべく壊さない循環可能なものにしていけば、みんなが気持ちよく生きていける世界の舵取りをしていけると思います。
素晴らしい頭脳と技術を正しい方向へ使っていってほしいです。

50879 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 あえて選択するのなら(1)ゼロシナリオです。しかし、エ
ネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に対して
安全できれいな日本を約束するものではありません。
より踏み込んだ原子力エネルギーゼロの提案を求め
ます。

具体的に私は以下を要求します：
?直ちに原子炉再稼働をやめさせる
?再生可能エネルギーの生産を加速させる
?発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
?石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける
?天然ガス購入に関して東電は欧米諸国に比して数倍もの価格で購入しています。東電に購入価格を下げるよう交渉せよと働きかける

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私は原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

私は御事務局が人々の意見に真摯に耳を傾け、日本国民が誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを切望します。

50880 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は全て廃炉とし、東京電力は、廃業とする。その
上、電力事業は、地方自治体の管轄とし、火力発電を
中心に行い、水道事業と同様な公的事業扱いとする。

福島の第１、第２原発の事故による、放射性物質の漏洩を見ても明らかなように、管理する電力会社に事態収束をする能力は無いので、原発自体が安全なものではないと判断する。因って、国
内に存在する全ての原子力発電所および再処理施設などは廃炉。

また、事故に対し、適切な対策を施さず、また実質補償もできない東京電力に関しては、廃業とし、現在ある電力に必要なインフラは、そのまま地方自治体が買い上げ、その売却金で、福島周
辺の汚染地帯に向けた補償の一部とする。

電力事業は各地方自治体に（市区町村）に分業され、水道局同様に、公的な事業とする。また主な発電方法は火力発電とする。

火力発電による環境破壊問題は、その発端から科学的な立証が不十分なため、再検討課題とし、政府が新たな科学的根拠を国際社会に提示することができれば、次世代エネルギー開発の根
拠とする。

50881 個人 自営業 ２０代 男性 即廃炉！ 命より大切なものなどない！

50882 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電は要りません。原発０％へ向けて脱原発
を進めるべきです。

原子力発電は要りません。原発０％へ向けて脱原発を進めるべきです。

2011年3月の事故がなかった時点でも、使用済み核燃料や放射性廃棄物の処理のめどは全く立っていませんでした。原子力政策はトイレのないマンションというフレーズはもう２０年くらい前か
ら聞いています。それが何も解決していません、というより、人間の力ではほとんど解決不可能です。

原発作業員の労働環境も問題です（通常時でも被曝がある）。

さらに元をたどっていけばウラン採掘現場周辺の環境汚染、採掘労働者の被曝まで
問題はいくらでも出てきます。

事故がなくてもこれです。

そこへもってきて福島第一の事故。これでもまだ原発が必要だという発想は私の理解の範囲外です。

50883 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 きっとゼロを願ってもゼロにはならないのでしょう。
ならば、一番の望みを支持します。

危険なものを危険、危ないと言えないこの国では原発での発電はするべきではない。

50884 個人 その他 ６０代 男性 １ICRPの資料を根底に放射線核種の被害を評価する
ことを止めよ

２IAEAとWHOの核被害に関する協定に対しこれを破
棄させよ

３核廃棄物処理を即座に開始せよ

４再処理はもってのほか

１の理由
　ICRPは、軍事レベルでの戦闘能力残存を最優先している為、内部被曝を一切考慮していないが、各種医療データ、民間機関による放射性核種の発する放射能の測定データ、過去の遺伝子
損傷などを原因とする傷病の発生率と、放射性降下物が、その地域に降下して以降の傷病の発生率の変化から内部被曝以外に遺伝子損傷によると考えられる傷病が急激に増加する理由は
考えられない。

２の理由
　WHOは、本来諸国民の健康を守るために創設された機関である。然しながら、安保理を背景にしていないために、正しい被曝・被爆の評価を為し得ていない。

３の理由
　核廃棄物の処理技術は、研究開始以来70年以上経った今でも確立されていない。アメリカが、原爆開発をした時点で、この問題にも着手していたことは、衆知の事実だが、いまだ答えは得ら
れていない。核廃棄物の増大を止め、核廃棄物処理を出来得る限り環境負担の少ない方法で処分する方法を考えることは緊急課題である。

４の理由
　ガラス固化にさえ失敗している程度の技術で、こんな高度なことをやろうとすることに何の合理性もない。核武装を狙ってのことであるのは、これまでの外務省、自民党政府時代の議員発言な
どでも明らかであるが、憲法違反の疑いが大である。

50885 個人 自営業 ２０代 男性 原発反対。政府がまったく信用できない。 原発反対。
原子力発電をなしで電力をまかなってほしい。
政府がまったく信用できない。

50886 個人 自営業 ５０代 男性 「2030年に原発ゼロ」ではなく、「即時、原発ゼロ」を希
望します

原発はもはや負の資産であり、我々国民に富をもたらすものではありません。一度事故を引き起こすと、復旧に多額の費用と長期間の年月が必要なばかりか、日本全体の評判が落ちます。
一方原発以外のエネルギー供給方法は世界的に求められ、それを日本が開発したならば、日本に莫大な利益をもたらす事でしょう。
原発の発電コストは安いといった意見を以前に見かけましたが、今回の福島での事故でそれは間違いだったということが明確になりました。
経済的に行き詰まっている日本の今、原発以外の新たなエネルギー供給方法を開発することこそ、将来に向かって富をもたらすものと考えます。

50887 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望します 私には幼い子供がいます。
福島第一原発の事故により、環境および食材の放射線による影響について考える日々です。
非常に不自由しています。
次の世代への事を考えれば、将来的に原発ゼロにすることは至極当然のことであると思います。

50888 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロを選択します。 世界一の地震国の国民を安心して暮らせる社会に原発は不要です。
ひとたび事故が起きれば第二の福島になります。また原発は大量の
放射性廃棄物をゴミとして出します。この処理が化学的に不可能な
現在、原発を稼働させることそのものが人命を脅かすことになります。
いま、政府が取り組むべきは未来永劫日本国民が安心して暮らせる
システムを一刻も早く作り上げ世界に技術を発信することです。

50889 個人 自営業 ４０代 女性 「2030年原発ゼロシナリオ」を選択しますが、即刻廃
炉すべきと考えます。

・日本は地震が世界で最も多い地域でそれによる津波も想定外ではありませんし、近年では地球規模でも地震が多発している時期で、4000ガルというような常識を超えるレベルになっていて、
それに耐え得る構造物はありません。地震の少ない欧州と同じような段階的廃炉の選択肢すら危険過ぎてあり得ません。
・原発のコストの高さはすでに「原子力のコスト(岩波新書)」などで立証されていて、世界の流れから言っても、経済性や国際競争力からは原発を選択することはできません。
・GDP成長率がエネルギー消費量を考える元になっていますが、
ドイツではGDP成長率とGHG(温室効果ガス)排出量は反比例しています。GDP成長率はエネルギー消費量を減らせます。
・省エネや自然エネルギーに対しても、「経済的負担が大きくなる」としていますが、わずか数年の電気料金で取り戻せるのに、なぜ「負担が大きい」のでしょうか。イニシャルコストだけで、ランニ
ングコストを考えていないように見えます。
・電源構成はピーク瞬時の電気需要に対して構成されます。したがってピーク瞬時の需要を下げれば足りるのに、年間電力消費量で考えられているようです。八幡東区で「新日鉄」などがやって
いるように、ピーク時の料金を10倍まで高くする仕組みを入れれば、ピークの消費を下げられます。電源構成は瞬時の対応ですからその点から考え直すべきです。
・既にある多量の放射性廃棄物の安心した最終処分方法は、世界的にも今だ解決しないままで、少しでも使い続ければ先送りし続けている状態をさらに増やし続けることは、将来世代に物理的
にも非常に大きな負担をかけ、希望のある未来を精神的にも無くしています。
以上などの理由により、原発に依存する必然性はなく、逆に動かすことのリスクは限りなく高いため、即時のゼロシナリオを求めます。また、そもそも今回のパブリットコメントが広く国民に声を集
めるという事まで周知徹底されているのか？さらにその意見をきちんと反映されて、きとんとしたパブリットコメントになっているのか？も疑問でなりません。もっと一般の国民の意見が反映される
ような政治になることを希望します。

50890 個人 法人等 ３０代 男性 原発依存度は０％にするべきです。 　福島原発の事故による放射能被害は深刻で長期にわたるものです。数多くの方々が住む場所を終われ、被害を受け続けています。事故は未だに収束せず、事故を起こした責任は誰もとって
いません。原子力は巨大すぎるのです。その恐ろしい力を知り、制御出来ないことを認めるべきです。
　原発はいますぐ全て廃炉にするべきです。それが未曾有の原発事故を起こしたことに対して、日本全体が取るべき責任だと思います。
　電力不足やエネルギー不足を理由に原発政策を続けることは反対です。まず原発を全て無くすことを前提として、その上でエネルギー政策を議論するべきです。
　節電頑張っています。原発はいりません。日本の未来は明るいものであると信じたいです。そのためには原発を全て無くすべきだと思います。



50892 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 全ての原子力発電所は即刻廃炉にして下さい。 原子力発電所がなくても既存の火力発電所で電力は十分足りています。
関西電力の試算も嘘でした。
政府はいつまで電力会社を守っているのですか?
守るべきは政府の責任で被爆させられてしまった福島の人達です。

50893 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオに賛成、原発はゼロに 今、行動を起こして、原発をなくす社会を作らなければ、子供たちに安全な暮らしを残していくことはできないと思います。

50894 個人 自営業 ３０代 女性 脱原発に向けての目標設定を！ なるべく早く原発をつかわない世の中になってほしい。もう福島のような場所を作らないでほしい。国民の過半数はそう思っている。なので、いつまでにそのような環境にするか、そのためにはど
ういう行動をとるべきかなどの目標設定を早急にしてください。

50895 個人 無職 ３０代 男性 未来の子どもに、核の危険を残す選択は無責任であ
ると思う。
ゆえに、原発の稼働に反対する。

未来の子どもに、核の危険を残す選択は無責任であると思う。
ゆえに、原発の稼働に反対する。
原発に依存しない経済を確立すべきである。

50896 個人 無職 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 過酷事故の可能性、核廃棄物の廃棄の問題がある限り、できるだけ早期に原子力発電から撤退するべきです。また核燃料サイクルは直ちに政策を見直し、直接処分へと舵を切り、実現性の不
透明な政策継続に係る歳出を一刻も早く削るべきです。
各シナリオはそれぞれ再生可能エネルギーの大幅な増加を目指しておりますが、核燃料サイクルにかかる政策コストも含めて、再生可能エネルギーの拡大や技術革新に投資し、エネルギーの
安全保障、安定供給、地球温暖化対策といったエネルギー政策を可能にするべく、方向性を定めるべきです。
現在、エネルギー問題に完璧な答えはまだありません。だから逆にチャンスでもあります。この転換点に、後ろ向きな発想ではなく、日本が世界のエネルギー問題を解決するという意気込みで、
政策の舵を切るべきです。
今までの日本のエネルギー政策は、実現性の低い核燃料サイクルという政策に果敢にチャレンジしてきましたが、これからはまだ課題は多いですが再生可能エネルギーを軸にしたエネルギー
政策に果敢にチャレンジしていくべきです。
エネルギー政策は柔軟なものでなくてはいけないと思います。ですので、まだ原子力発電や火力発電が設備的にも、経済的にも成り立つうちに、次世代のエネルギー源に最大限積極的に投資
するべきです。
そのためにはゼロシナリオを選択し、果敢にチャレンジするべきです。

50897 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロ社会を強く望みます。
即時の原発停止、廃炉、自然エネルギーの拡大、汚
染状況の明示を求めます。

日々の食への不安、汚染された自然、現実問題としての内部被曝、核廃棄物の処理問題。
どれをとってもこの先原発を続けるには不合理です。
技術の輸出自体にも抵抗があります。
これは日本だけではなく、世界の問題だと解釈しないといけないでしょう。
広島、長崎、福島。
もうこれで十分ではないですか。
現在の危機的状態は、経済云々の次元ではないです。
原発運営の即時停止を求めます。

50898 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電所を即時０基にするよう、政府のエネル
ギー政策の方針転換を望みます。

福島第一原子力発電所の事故が起こったことにより、やっと国民一人ひとりがエネルギーへの関心を持ち始めた今だからこそ、国民の意志を反映させながら、政府には強い意志を持ってエネ
ルギー政策の方向転換を図ってほしいと考えます。
原発事故が起きる前と起きてしまった今でも、原発事故の可能性や自然災害を受ける可能性など、原発をとりまく危険性にはなんら変わりはありません。そして、事故が起きてなお、原発再稼
働をするということは明らかな矛盾です。
さまざまな数値をもって今後のエネルギーに原発がいかに必要かをを説いたり、原発のコストなどが示されますが、まずはたった一度でも起きた事故によって平穏な日々を奪われた人がいると
いう事実を踏まえない限り机上の空論です。国民を守るのが政治ならば、今後も事故を起こしえない原発をこれまで通りに稼働することにはもっともっと慎重になっていただきたいのです。
電子力発電所は「目的」ではありません。電力供給の「手段」です。他の手段をまず真剣に検討ください。その上でどうしても足りない電力があるのであれば、企業・国民を巻き込み知恵を絞る、
その姿勢をぜひ見せてください。私たち国民にはどうしても原発や電力会社をかばおうとする姿勢ばかり目につき、反感を抱きます。国民の幸せを奪わない形の電力供給のために、まず私は原
発０を望みます。

50899 個人 その他 ２０代 男性 ゼロシナリオを望みます。 原発ゼロまで、どのくらいの年数がかかるかは慎重な試算が必要だとは思いますが、できる限り早く原発に依存しない生活水準をつくるための取り組みを望みます。（東京都からの人口分散の
方針などもその例の一つなのではと考えます。）

50900 個人 その他 ３０代 男性 選択肢の中ではゼロシナリオが妥当だと考えます。
安心して生活出来る国になるために、出来るだけ早く
原発ゼロ社会を実現すべきです。

選択肢の中ではゼロシナリオが妥当だと考えます。その理由は３つあります。

理由１、大事故が起きた場合のリスクが大きい。地震、津波、人災、事故などの原因により福島での事故のような大事故が発生した場合、原発は他の発電方法に比べてその被害が余りにも大
きいので、原発が日本のどこかで稼働している限り日本で安心して暮らすことは難しい。そのような発電方法は現時点では必要最小限に減らし、出来るだけ早くゼロにすることが、経済的にも、
安全保証的にも妥当だから。

理由２、現時点では放射性廃棄物の処理方法が開発されておらず、地中に埋設し１０万年以上管理するという将来世代に負担を先送りする方法などが進められているが、それでは将来世代に
ツケを回すということになり、倫理的にも問題がある。この問題が解決していない以上、せめて放射性廃棄物の発生は最小限にするべきであり、原発の稼働はできるだけ少なく、出来るだけ早く
ゼロにすることが倫理的にも妥当だから。

理由３、ウランの採掘、発電の過程で被ばく労働が生まれていると言われている。実際、国内の裁判でも被ばく労働による労災が認められており、そのような問題が発生している以上、原発に
稼働は人道的にも問題がある。よって原発の運用は出来るだけ少なく、そして出来るだけ早くゼロにすることが人道的にも妥当だから。

以上の理由から、ゼロシナリオを選択したうえで、そのための政策を法律の変更、税制の変更、補助金など幅広く実施し、ゼロにする期限を出来るだけ前倒ししていくことが、日本を安心して生
活出来る国にすることであり、そして倫理的、人道的に他国や後世に恥ずかしくない国になることに繋がることだと思いますし、日本人にはそれが出来ると信じています。

50901 個人 自営業 ３０代 男性 私は「原発ゼロシナリオ」を支持します。
直ちに国内全原発の停止と廃炉、高速増殖炉の廃炉
と核燃料再処理計画の中止及び核燃料再処理工場
の廃止を求めます。

私は「原発ゼロシナリオ」を支持します。
（ただし、提示された2030年ゼロシナリオの内容と、その恣意的な期日に賛成しているわけではありません。）

直ちに国内全原発の停止と廃炉、高速増殖炉の廃炉と核燃料再処理計画の中止及び核燃料再処理工場の廃止を求めます。

理由
１) なによりも地震の発生しやすい国土である事。原子力発電所は、地震及びそれに伴う津波への耐性が高くないということが、2011年の福島第一原発事故ではっきりとしました。
２) 高速増殖炉、核燃料再処理計画は破綻しています。また、核燃料廃棄物は適切な処理方法が無いと考えます。
３) 原発に群がる経済システムは地方と都市部の格差を利用し助長します。このようなやり方は気持ちが悪いです。（原発に限らずですが…）
４) 同様に被曝労働とそれにまつわる問題も嫌です。無くしたいですし、見たくありません。
５) 福島第一原発事故の原因および責任が明確になっておらず安全性・管理体制が不十分です。

唯一稼働している大飯原発を動かさずとも電力不足は生じていませんでした。
廃炉と核燃料再処理計画の中止、核燃料再処理工場の廃止等その時期を決めなければ『緩やかに脱原発依存』する事は不可能でしょう。
これまで原発に関する産業や研究に従事していた方達は、その経験や知識を、廃炉事業やこれからのエネルギー・環境問題へ活かしていけば良いのではないでしょうか？

50902 個人 自営業 ４０代 男性 0%であるべきと考えます。国家の存亡に関わる危機
の原因を内包しつづけることに反対です。

原発は、経済的に必要という意見も聞きますが、今回の福島第一原発の事象から、今の人類の力では制御できない、世界的汚染の可能性があることを体験しました。また事故に限らず、使用
済み燃料の処理やウラン採掘時の被爆といった、国際的、また人権的にも問題がある中で運用されていることも明らかになりました。
さらに、これらの問題を解決するためのコ
ストは、「安上がり」ではありません。
エネルギーシフトにより産み出される経済効果は決して低いものではありませんし、海外のエネルギー転換に寄与することも可能です。日本がその牽引や役となるためには、国内に原発がある
という矛盾は一刻も早く解消すべきです。
経済的豊かさのみの追求が産んだ今の社会問題(高い自殺率など)をかいしょうするためにも、産業界の要請にのみ答えた原発稼働には強く反対です(法人は遺伝子を持たないので、被爆によ
る危険はありませんから)。

50903 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０３０年原発はゼロ 福島原発事故によって、人類が核をコントロール・管理することはあまりにもリスクが高すぎるという事に気づかされた今、原発ゼロという勇気ある決断が必要だと考えます。

日本の技術力を持ってすれば、自然エネルギーへの方向転換は可能だと思いますし、実際に海外では日本企業の技術を使用した自然エネルギー発電が行われております。

廃炉にしたとしても、管理は必要ですので、雇用が100％失われるわけではなく、また、現在原子力発電を優遇するために使用している予算を自然エネルギー発電の分野に投資すれば、新たな
雇用も生まれていくと思います。
一部の大企業と政治家の利益の為に、国民の反対を押し切って原発を残すのではなく、3.11をきっかけに自然エネルギーの分野で世界に対しリーダーシップを取れるような、方向転換が必要だ
と思います。
日本は変わる事が出来るのか。今、世界中が日本を注目しているはずです。

原発ゼロにすることでの不安点は、１点だけ。
中国の脅威に対する核抑止力が効かなくなることですが、この点に関しては、また別の方法を考えるのが良いのではないでしょうか。
活断層の上にある日本。自滅してしまっては意味がありません。

日本は今、英断が必要な時だと思います。その事できっと国民は政府を見直すことでしょう。

50904 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します 子供の、そしてこれからも続くであろう世代に負の遺産を遺したくありません。

出来るだけ早い時期での脱原発を支持します。

理由は以下のとおり。
１．発電後に残る高レベル放射性廃棄物の処分地、処分方法が未だに解決していない。
　　この問題は原発の使用が考えられた当初からの最大の懸案であり、その後、最重要課題として研究、検討がされてきている筈なのに、未だ解決していない。この一点だけでも原発の使用は
否とされるべき。
　　地球温暖化問題、石油エネルギーの枯渇、高レベル放射性廃棄物の蓄積はいずれも後の世代に残してはならない負の遺産である。

２．大規模事故が起こった場合の対処法がない。
　　原発事故の他にも大規模事故はありうる。例えば、東京のど真ん中に旅客機が墜落したとしたら、何千、何万単位の犠牲者や大規模な社会的・経済的被害が発生するだろう。
　　しかし、それらの事故が起こったとしても、それに対し私達は対処する術を知っている。大きな被害が発生し、時間がかかるとしても、着実にそれを抑え込んで行く術を私達は持っている。
　　しかし、放射能が相手になる原発事故の場合、その術を私達は持っていない。放射能を前にしたら、私達にあるのは、それを遮へいして影響を減ずることと、逃げることだけだ。空気の動き、
水の流れ、様々な自然的・社会的要素により放射能（放射性物質）がどう動いて行くかを予想し切ることは出来ず、どんなに大きな被害がその向こうで起こっていても、予想されても、私達は放
射能が迫ってくれば逃げる他無いのが現実だ。
　　この点で、原発事故、放射能事故は他の大規模事故と根本的に異なっている。
　　どんなに高レベルの放射能に晒されても、大人数が自由に動き回れ対処出来る、その方法をまず確立しておくことが、原発の実用化の大前提だったのであり、それが無い限り、原発の実用
化はしてはならなかったと言うべきだ。

３．福島事故で顕在化した問題点が解決していない。
　　この問題点は大きく2つに分けられる。１つは設備的問題、もう１つは社会的（組織的）問題とする。
　　３－１．設備的問題
　　設備的問題とは、原発の安全防護に関する設備的問題及び態勢的問題で地震、津波、人災的事故、テロリズム等に対する防護設備、防護態勢の完備についてもものであり、これを100％
解決することが必須の課題である。
　　しかしながらこの設備的問題を解決したとしてもそれでは全く十分では無い。
　　３－２．社会的（組織的）問題
　　原発の問題については以前から、その問題点を少なくない人たちが指摘しつづけていたにも拘わらず、原発に関わる人たち、その組織はそれらにまともに向き合わず、それをとりまく大手
ジャーナリズムも国民の多くもそれらの指摘を軽視してきた。
　　特に原発を直接、推進してきた電力会社、日本原子力研究開発機構等の関連組織、学会等を含む原発関連組織（いわゆる「原子力ムラ」）は原発への批判的言論や動きを圧殺、排除すらし
てきた。
　　その原因が一体、何によるものなのか？　己への過信か、日本社会についてよく言われる同化への圧力なのか？　或いは利権（カネ）が絡むものなのか？　その点を明らかにし、そのような
動きが今後発生しないよう担保が出来ない限り、幾ら前述の設備的問題を現時点で解決したとしても、同じ事故が、時期的にいつになるかは別として、また繰り返されることは必至だ。
　　しかも、福島事故から現在までの電力会社等の姿勢を見ると、九州電力の討論会番組でのヤラセ問題や、関西電力の夏期、冬期の節電対策への不明朗かつ不誠実な態度、事故究明に最
大級の証拠となるビデオ公開のやり方や事故被災者への対応に代表される東京電力の無責任かつ不誠実な態度を見るだけでも、事故以前の自らの在り方を省み、批判点を真摯な目で取り込
もうとするところは全く伺えない。
　　そして彼らを適切に指導し規制をかえるべき政府の姿勢もあやふやなままだ。
　　原発を続けて行けば必ず新たな事態、新たな問題が発生する。その時には公平かつ真摯な態度でその解決に当たり、必要な時には原発を取りやめることも辞さない姿勢が必要になるが、
そういう姿勢は全く期待出来ないままだ。

４．エネルギー安全保障
　　石油資源に頼っていてはエネルギー安全保障上、問題、という意見もあるが、それは原発燃料であるウランについても全く同じ。資源の枯渇、或いは資源の輸入にかかる費用の高騰、更に
はテロリズムなどによる発電施設の破壊に関して、旧来の石油資源による発電、原子力発電はいずれも問題を抱えている。
　　これらの問題をいずれもクリア出来るのは自然再生エネルギーだ。現状でエネルギー源を全て自然再生エネルギーとすることを考えるのは夢物語という意見もあろうが、世界的に自然再生
エネルギーの発電量は急ピッチで上がっており、研究・開発をここに注力して少しでも自然再生エネルギーの割合を上げて行くことが必要だ。

以上の４点から、出来るだけ早い時期での脱原発を求めます。特に３－２．社会的（組織的）問題は、私達にげんぱつを取り扱う資格があるのか、という根幹的問題です。
　　出来るだけ早い時期での脱原発、の意味は以下のとおりです。
　　（１）まず可能な限りの、大規模な社会的政策も含めての節電対策を行う。
　　（２）発送電分離を前提にした電力会社のありかたの変更も、上記に含める。
　　（３）現状の非原子力発電をフルに活用した発電量を算定する。
　　（４）上記（４）までを算定してどうしても電力量が足りない場合、全国の原発のうち、必要となる安全施策を最も採りやすい原発について、安全施策・避難計画を誰にも納得出来る内容まで
採った上で稼働を認める。その場合も、必要な期間のみとする。
　　（５）自然再生エネルギーの推進を日本社会の総力を挙げて行う。
　　（６）上記の態勢を取り続け、まず原発使用のゼロ化を達成し、残りの発電についても自然再生エネルギーに注力してゆく。

50891 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 早期の脱原発を支持。
高レベル放射性廃棄物処分方法が未解決
放射能事故に対して有効な手立がない
原発の問題点が以前から無視されてきた理由が未解
明
エネルギー安全保障上は自然再生エネルギーが最
適



50905 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電所は即時廃炉で。 福島の事故の責任も誰も取っていないような状況で、次事故が起きたら、誰がどのように責任を取るのですか？

50906 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望する。ただし、即時ゼロを望
む。省エネおよび自然エネルギーによる発電のさらな
る推進で可能である。あわせて、六ヶ所再生処理工場
の閉鎖と高速増殖原型炉もんじゅの廃炉も求める。

福島の原発事故のより、土地、水、空気、食材、生物すべてが放射性物質で汚染された。低線量被爆の影響が明確でない中、事故の影響範囲は特定されず、予想以上に広がる可能性があ
る。危険を完全否定できないのであれば、最大限に安全策を講じることが、国民を守る政府の義務である。よって、原発はなるべく早くすべて廃炉を望む。省エネや自然エネルギーの推進をす
すめれば、シナリオよりも早く原発ゼロが実現可能である。そのために、電力会社どうしの競争力を高める必要があり、発送電分離や省エネ技術開発のための助成などに力を注いでほしい。あ
わせて、六ヶ所再生処理工場の閉鎖と高速増殖原型炉もんじゅの廃炉も求める。これらの施設も、放射性物質を扱っている点で、事故の危険性は同様である。

50907 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 脱原発。原発ゼロ。ゼロシナリオを支持します。 原発の非効率性、危険性、コスト、使用済み核燃料の処理、どれをとっても、原発を存続させるにたる納得できる材料はない。いますぐ大飯原発も止めて、省エネや代替エネルギーについて、
国民全体でとりくむべきだ。

50908 個人 自営業 ４０代 女性 原発に反対します。 廃棄物の処理もできないのに稼働させるなんてありえません。
今ある原発の全てをなくし、今後二度と作らない事を希望します。
核燃料を温存、動かす資金で、他のエネルギーを研究するべきだと思います。
経済が立ち行かないと言いますが、このままの方向で経済を発展させてもダメになるだけです。
こんな事故を起こした日本だからこそ、方向を転換させるべきなのではないですか。
原発に頼らない経済の発展方法があるはずです。
それを考えて提示するのが政府の役目と思います。
そして、どうしても原発を動かしたいという電力会社は原発の敷地内に本社を置くべきなのではないですか？
こんなに政治家が信用されない国でいいのでしょうか。
日本に生まれた事を後悔したくないです。

50909 個人 自営業 ３０代 女性 2030年度までに原発依存度をゼロにするシナリオを
選択します。

選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択しま?すが、即刻廃炉すべきです。
 
　日本は地震が世界で最も多い地域です。当然津波も。「?想定外」ではありません。近年では4000ガルというよ?うな常識を超えるレベルになっています。耐え得る構造物?はありません。地震の
少ない欧州のような段階的廃炉の選?択肢はあり得ません。
 
　また原発のコストの高さはすでに「原子力のコスト(岩?波新書)」などで立証されています。経済性や国際競争力?からは原発を選択することはできません。
 
　そもそもGDP成長率がエネルギー消費量を考える元に?なっていますが、ドイツではGDP成長率とGHG(温室?効果ガス)排出量は反比例しています。GDP成長率はエ?ネルギー消費量を減らせ
ます。
 
　省エネや自然エネルギーに対しても、「経済的負担が大?きくなる」としていますが、わずか数年の電気料金で取り?戻せるのに、なぜ「負担が大きい」のでしょうか。イニシ?ャルコストだけで、ラ
ンニングコストを考えていないよう?に見えます。
 
　電源構成はピーク瞬時の電気需要に対して構成されます?。したがってピーク瞬時の需要を下げれば足りるのに、年?間電力消費量で考えられているようです。八幡東区で「新?日鉄」などが
やっているように、ピーク時の料金を10倍?まで高くする仕組みを入れれば、ピークの消費を下げられ?ます。電源構成は瞬時の対応ですからその点から考え直す?べきです。
 
　以上により、原発に依存する必然性はなく、逆に動かす?ことのリスクは限りなく高いため、即時のゼロシナリオを?求めます。
  

50910 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉 当たり前のことが、政府が国民の生活安全を保証するという、当たり前のことを実行して下さい。
危険や不安や嘘が隠れていることはいりません。
子供の未来が明るく、過去は誇れるものでありますように。

50911 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢についての意見 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します

50912 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 超地震大国でリスクを拭いきれない原発を一刻も早く
ゼロにすることを第一に考えるべき。エネルギー自給
率の徹底改善の為に再生可能エネルギーの爆発的
な普及も第２の柱。

ほんの数十年の間に阪神大震災、東北大震災、そして、東海大震災も予測されている超地震大国の日本では、脱原発は他国とは違う意味で急ぐ必要がある。
また、エネルギー自給率の根本改善は、長期的な視点での経済戦争や本当の戦争のリスクの回避の為にも、必要な事は明らか。エネルギー政策の対策展開には設備機器の切り替えに時間
がかかるので、そのための舵は今すぐきる必要がある。
それまでの移行期間や別のエネルギーの手配をする為、一時的なつなぎではあるが既存の化石燃料による発電の超効率化への投資は止むを得ない。

50913 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は今後作らず廃炉にすべきである。 原発は安全と言われてきたが、関東東北大震災後の原発事故を見れば安全とはいえないものということを教えられたと思います。
　たとえば３重の安全策を施したとして、今回は想像範囲外だったとはいえ、破られたわけです。この「想像範囲外」だったは専門家は軽々しくのべていますが、絶対に済まされないわけです。想
像範囲外だったらもう原発はだめになり人が手の施しほどのなるわけです。今回は偶然がかさなって、最悪な事態は免れたとは痛感しています。やはり、人間が原子力を扱うのは危険すぎると
は私は考えます。
　今すぐに原発を廃炉をするのはできないとは私は考えますので、３０年ぐらいを
かけて順に廃炉にしていければと考えています。
　原発に変わるものですが、日本は幸い技術力に優れた国であると私は考えます。
風力、地熱、水力、太陽発電、超電動？等を推し進めるべきだとは考えます。
ここでベンチャーとかの支援を行なえば新たな産業が生まれ、日本この産業で主導を握れば、技術、物、等の輸出も出来るはずです。今の不況もいくらかは対抗できるとも考えます。

よって私はこれからの日本のあるべきエネルギー政策は原発は今後作らず廃炉にすべきにし、風力、地熱、水力、太陽発電等の代替エネルギーを推し進めるべきだとは考えます。

以上

50914 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを指示します。 事故がおこった際の被害の事を考えると、原発の再稼働には反対です。

50915 個人 その他 ４０代 女性 (1)原発依存度ゼロシナリオ を強く希望します。 原発と人間は共存できません。
3.11でもうはっきりしたはずです。

50916 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロ(即時)。
もんじゅや大飯、女川、東海第二、川内、伊方その他
も即時停止。

想定外なんて事はあり得ない。
想定外だから仕方無い？ふざけるな。それならば原発など稼働させるな。
結局はソレに群がる利権等の問題が重要視され国民の生活など、二の次であろう。
もう懲り懲りである。

50917 個人 無職 ５０代 男性 直ちに原発を廃炉にしてください でたらめな役所・政府・東電・電事連・学者・マスコミすべて信用できません
日本人には原発を制御できません。福島原発事故がそのことを証明しています

50918 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを基本としつつ温暖化も進めないシナリ
オを。

原子力はもういらないと思うが、
その分火力に頼って温暖化が進むのも困る。
やはり自然エネルギー(風力、太陽光など）に
どんどんシフトしていくのがいいかと思う。
安全、快適に暮らせるのならある程度の負担も仕方ないとは思うが、
消費税などの増税分から予算をこちらに多く回せばよいと思う。

50919 個人 その他 ７０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択する。化石燃料への依存も
徐々に減らし再生可能エネルギー中心に目標を設定
する。小さく慎ましく安全な地球を目指したい。

電力は商品として需要拡大・拡販が計られ、産業界は景気、便利さを口実に乱費・浪費を助長している*。これらを改めれば非核電力社会は可能である。
多様な再生可能エネルギーと複合技術**を極小から大規模まで、利用条件にあわせ、コストに関わりなく開発し、電力貯蔵技術、スマートグリッドと総合した生活体系を構築する。

*一例を新聞紙とると情報密度の低い全面広告を制限すれば紙の生産・輸送に要するエネルギーは大幅に減る。これは多くの産業に通じる。
**洋上風力発電と潮・波力発電の複合、熱電素子と各種廃熱の複合利用等。

50920 個人 無職 ４０代 女性 原発ゼロ%を支持します。 原発ゼロ%を支持します。
人間の作ったものである以上、事故が発生する危険性はあると
考えるからです。福島で起きたことを繰り返すべきではありません。

50921 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発はゼロにしつつ、温暖化目標もクリアできるような
新たなシナリオを望みます。

廃炉には時間がかかること、原発を停止しても危険は残ることを踏まえつつも、これほど安全性の不確かな、長きにわたって人体、土地への悪影響を及ぼす原発を稼働し続けることには反対で
す。

クリーンエネルギーの開発の研究を急ぐべきです。

「原発の安全性が確認された」として原発が再稼働していますが、原発をチェックする組織も予算も不確かなまま安全の確認などありえません。東電をどうするか、チェック機能をどうするか、原
子力研究の方向性をどうするのか（突然この分野が不人気になって、専門家が育たないの非常に危険）、もろもろの問題を国民にわかるようにきちんと示してください。

福島の原発事故は、政府や東電だけのせいではなく、私たち国民みんなに責任があります。愚民政策でひっそりと進めるのではなく、リスクやコストも含めて国民が情報共有できるしくみが必要
です。

私にも責任があるので、努力するつもりはあります。国民は目先の負担を避けている人ばかりではありません。目的に納得できれば、みな協力していきます。便利さばかりを追求してきた現代
の生活を見直すことも大事なことです。覚悟はあります。

50922 個人 その他 ６０代 女性 これ程の事故を起こして、東電、政府、学者が責任を
取っていないのに憤りを感じています。

まずは、原発を稼動させない事、次に廃炉を望みます。
長い教師生活でも原発は安全と聞かされて、今回の事故で目を覚ましました。
生きている間、原発反対を言い続けたいと考えます。
それにしても、東大の学者が今でも普通に生活しているかと思うと日本の国は道徳心も無くなったと残念無念です。
一般の人より真理を追求している人達が原発産業に一番心を売っていたとは

50923 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロというシナリオしかありえません。エネルギー
の問題というより人としての倫理の問題。
日本を愛する日本人、地球に住む全ての生き物の意
見として「原発に頼らないエネルギーを推進する」これ
が結論です。

わたしは関西電力大飯原子力発電所から80km、日本原電高速増殖炉もんじゅから60kmの地点に住んでいます。いずれの電力会社、発電所からのエネルギーの供給を受けてはいません。し
かし
もしこの二つに何かあった時、確実に被害にあうだろうと言うことは今般の東京電力福島第一発電所、第二発電所の被災状況及び東北・関東地方の放射性物質による汚染拡散を見てはっきり
わかっています。
生まれた時から原発がある国に育ち、それが当たり前と思って40年生きてきました。でも今
原発がなくてもエネルギー享受に何ら影響もないことも知りました。エネルギー源として原発は
日本において、多分、世界において必須なものではないということも知りました。
なくては困ると一生懸命言っているのは「雇用機会が失われ、経済がマヒするから」という理由を第一に掲げる経済界、政治、原発立地自治体だけです。つまりエネルギー源としての原発の必
要性よりも経済を回すためのもととしての原発の存在価値が失われることのほうに恐怖している人のほうが多いということ。
それならばそれに代わるものを国や自治体、経済界が用意すればいいのでは？はっきり言います、何よりも大切なのはお金なんですよね？自分たちの懐を潤すものがあればそれでいいので
あればそれを用意してもらって今すぐ原発を失くしてください。
エネルギー源として原発は正しくないと感じています。有効かつ即戦力であることで原発に勝るものはないとも思いますがわたしは原発由来のエネルギーを使いたくありません。
火力発電は有限であり大気汚染を引き起こすということだけで忌み嫌われていますがそれを克服する技術を推進することは原発を開発した日本人には難しいことですか？代替エネルギーをよ
り効率的に活用する技術を開発することはお金にならない道楽でしょうか？
被爆国日本がすべきことは他の国の人を被曝させないことです。痛みを分かち合うのではなく同じ痛みを繰り返させないよう、誰にも同じ悲しみを感じさせないよう配慮するのが日本人たる美徳
のひとつだと思います。
2030年などと悠長なことを言わないで今すぐ原発全廃炉にシフトしてください。多分いつかそうならざるを得ないはずです。人が生きるためにすべき判断をすべき時に速やかに行う。
日本が地球にある限り未来永劫語り継がれるのは栄光か邪推か。2012年の政府にかかっています。

50924 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電の比率0パーセントを選択します。 1　原子力発電所は、完全に安全でなければならない。そうでなければ放射能による被曝者の大量発生、原発事故による多数の難民の発生、長期間(数百年に達する)実質的な国土の喪失が
あることが東京電力福島原発の事故により実証されたからである。

２　ところで完全に安全であるためには、人為的ミス・機械の故障・地震などの天変地異及び人為的な攻撃などのいずれに対しても完全に安全でなければならない。しかし、この条件は、神なら
ぬ人間には達成することができない。したがって、原発に起因する甚大な災厄を避けるためには、原発そのものの停止しかあり得ない。原発を稼働させることは、停止させているよりも圧倒的に
事故の確率が高くなることから、原発の停止は即時でなければならない。

3　原子力発電により発生した猛毒の放射性物質(死の灰、プルトニウムも含む)は、人類(生命体)の存続する環境から安全に隔離しなければならない。しかも、放射性物質はその崩壊により自
然消滅を待つ以外無毒化できないことから、10万年以上という長期にわたり隔離し続けなければならない。そのような放射性物質を増加させないためにも原子力発電はただちに停止させること
が適切である。

50925 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は全部止めて下さい 大飯原発は直ちに停止して下さい。
全ての原発を今すぐ廃止して下さい。
もんじゅも廃止して下さい。
六ヶ所再処理工場も廃止して下さい。
太陽光・風力・地熱など、
自然エネルギーを用いた発電を推進して下さい。



50927 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 近いうちに原発廃止 弱者に負担を強いいるから。

50928 個人 自営業 ４０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。この三択から選ばなけ
ればならないのなら、(1)ゼロシナリオ以外、考えられ
ません。

日本の技術と国民性からいって、早急にゼロシナリオを推進していくことに不可能は無い筈です。
海外に輸出している高い技術力があるのに、国内でクリーンエネルギーが利用されていない状況が不思議でなりません。
国をあげての即時ゼロ推進を望みます。

50929 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発に頼らなくても経済、生活、環境、全てにおいて先進国のトップレベルに位置出来るような国を作っていくことが、世界から注目される日本、日本の技術でいられるために必要なことのように
思います。やはり日本人は世界のトップにいるべきだ、という考えがどこかにある人が多いんじゃないかと思います。原発事故によって近隣諸国、ならびに世界中に迷惑を掛けることになってし
まったので、そこから世界の信頼を取り戻すためにも、原発依存からの脱却を明言していってほしいと思います。私は技術的なこと、どういう発電方法があるかすらよく分かっていないただの主
婦で、何も開発することはできないけれど、例えば低コストで設置面積が少なくても効率的に電気を発送出来るような太陽光発電設備への取り組みなどは企業の方がきっと努力してくださってる
と思います。そこに技術支援、開発支援のための資金提供などに有効に税金を使っていただきたいと低収入だけどけっこう税金をとられている身としては感じます。なにより、3.11の悲しい事故
を繰り返さないためにも、原発ゼロシナリオの推進を心よりお願いします。

50930 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 脱原発の具体的実行を望む 猛暑と言われてる夏に突入しましたが、国民全体の節電実践のおかげで電力供給がストップすることはありません。この事態は原発稼働そのものを考え直す必要性を示しているのではないで
しょうか。
原発のメリットはコストにつきます。火力発電と比べても対費用効果は断然優れています。国際的な競争力が停滞している現状においてはエネルギーの生産は何より考えなければならないと思
います。
しかしながら生産コストばかりに目を向けてよいのでしょうか？
現政権はキッパリと後世にツケを回さない政策をとると宣言しています。その観点から言えば、約十万年の未来に大きなツケを回す原発は果たして存在してよいか疑問なのです。また、不測の
事態が起きたら、第二、第三の福島が生まれないとは誰も言えないのです。
日本人はピンチをチャンスに変えてきました。
旧弊的な観念に縛られるのではなく、本当の意味で持続可能な世界を実現するために、まずは原発から距離を置くことも考えてみてはどうでしょうか。
自然エネルギーを活用した発電が21世紀のあり方だと思うのです。

50931 個人 自営業 ５０代 男性 原発は「０（ゼロ）」へ！ 使用後の処理が完全にできる方法がわからないものを造ったり使ったりする事は、当たり前に、大人として、してはいけない事です。
その為なら、少々の我慢や努力ができるのも大人です。

50932 個人 自営業 ５０代 女性 放射性廃棄物の観点から、2030年までに原発ゼロと
いう政策を支持します。これだけの負の遺産を背負っ
た日本こそが、哲学と物理、自然と科学をつなぎ、核
問題において今後の世界をリードしていくべきだと思
う。

このページにも放射能廃棄物の問題はあまりとりあげられていませんが、一番重要なのは目前のエネルギーではなく、これから何世代にもわたって先送りしていく、まさにその問題だと思いま
す。今回の福島の4号機に残る核のゴミの安全は、次に大きな地震が来たらどうなるのか、背筋が凍るほどの不可解なものです。最終処分地はまだ決まっていないのではなく、常識的に考え
て、この狭い国土のなかでは永遠に決まらないと思います。誰もどこも引き受けないことがほぼ確実なのに、いつかお金で解決できるとしか考えていない政府の責任者の方は、もっとマスコミに
出て説明をすべきです。どんな希望や見通しがそこにあるのか、説得してほしい。
国民ひとりひとりは、もっと節電できます。戦争のことを思えば、全員ではないにしても我慢できる人はたくさんいる。所得格差によるこれ以上の生活苦は改善されなければなりませんが、同時に
エネルギーを湯水のように使い捨てるような生活が豊かな人生ではない、という倫理観も若い人々に伝えていくべきでしょう。
経済界は、問題を生み出した既得権構造にしがみつかないで、省エネ技術や新エネルギーの開発で利益を生み出す新たなシステムにチャレンジすればいい。一時的には厳しい状況があるに
しても、世界の趨勢はその方向に向かうはずだから、廃炉技術にしてもリーダーシップを発揮できる存在になれるのでは。
原子力技術がスタートして以来、広島、長崎、福島と3度の被災を経験した日本だからこそ、西洋文明にはない世界観に加えてあらたな生き方を提言できると思います。今後の500年、1000年を
見据えて、哲学と物理、自然と科学とを融合させる媒体になる最大のチャンスが今きていると感じます。原発なしに暮らしが成り立つという大きな理想に向かって、政府には舵をとっていっていた
だきたい。

50933 個人 その他 ６０代 男性 出来るだけ早く、「ゼロシナリオ」へ！　原発で多量の
放射能が含まれる ”使用済み核燃料”の処分技術が
確立されていません。

車も原発も未だ ”安全”への技術が確率されていません。人間が造った技術は 運転すれば必ず ”事故” が生じます。 車や飛行機、内燃機関など開発されてから１００年以上経っても ”事故”が
時々起きているのが現状です。 原発の技術開発は未だ年月が浅く未完成です。 事故が起これば ”放射能” を大気中や 地下水、海水へ放出し、直接被ばくでは無くても 食物や大気、飲料水
から内部被ばくしてしまいます。”車も原発も存在しなければ、運転しなければ・・・”絶対に事故は起きませんね。” 広島、長崎、福島、と二度ある事は三度ある” と言う諺通りになり日本の国土
を三度も放射能で汚してしまいました。四度目は ゴメンです。

クリーンエネルギーの開発、グリーン農業、スイスのような観光資源の開発、等々への産業構造のシフトで日本再開発を、持続可能な社会作りをしましょう。

世界の子供や子孫のため、放射能汚染が無い 綺麗な地球を残そうではありませんか？

50934 個人 家事専
業

５０代 女性 日本は地震が多い国なので、原子力発電は設置しな
いほうが良いと思います。今の福島の現状を観れば
明らかです。しかも原子力発電は最終処理の問題が
決まっていないのだから、設置や稼働には反対です。

日本には様々な自然エネルギーを生み出す可能性があると思います。火山、川、海、地形など知恵をしぼれば今の原子力発電よりも優れたエネルギーシステムが作れると思います。日本には
無限の可能性があります。今こそ２１世紀にふさわしいエネルギーシステム作りに取り組むべき時です。

50935 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原子力発電の即時撤廃 リスクが高い
環境人体に与える影響が深刻

50936 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 　第一に、人間と核の共存はありえないということ。
　広島、長崎、東海村、福島第一、等の負の遺産を持っている日本だからこそ、脱核を目指すべき。エネルギー問題、経済問題と命の尊厳を同じレベルで語るべきではない。命の尊厳を無視し
た発展とは発展とは言わない。今一度経済がへこんだとしても自然エネルギー等に転換していくべき。逆にこの苦境を日本の活力をもう一度上げる材料にするべきである。そういう舵をとること
こそが、政府の役割であろう。いずれにせよ今までのやり方、古いやり方、安易なやり方では経済の発展は無い。

　第二に、福島第一原発の事故の原因は未だに解明しきっていない中、稼働するのはおかしい。世界規模、地球規模の災害なのだから、これは世界の人々に対する日本姿勢も問われている。
原因も分かっていないのに安全と言って再稼働するのでは世界に対する無責任な態度と言われてもおかしくない。また、震災の有無に係らず、使用済み燃料のいき場所が無い情況で炉と同じ
施設に置いておくという危険は世界から見て異常であり、同じく無責任すぎる。
　即刻原発をゼロにし、新しい時代の模索をいち早く進めるべきだ。

50937 個人 無職 ７０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 広島・長崎、福島原発震災で　放射能汚染の被害の恐ろしさは周知のはず。日本国民ならず世界に汚染をまきちらすことになります。日本は地震国でプレートの活動がさかんになっています。
今度、原発震災がおこれば、福島原発よりさらに悲惨な結果がまっているのは明らかです。
勇気ある原発即廃止をお願いします。

50938 個人 その他 ２０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 未来=自然+子供
自然や子供を傷つけるものはもう必要ないから、
原発ゼロを望みます。

50939 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。一刻も早く、原発ゼロ
の国となるよう、国民が力を合わせることを望みます。

原発の新設や、古い原発の廃炉に費用をかけるのではなく、省エネや代替の自然エネルギーへのシフトのために、時間とお金をかけてほしい。

第一、核のゴミ問題が解決していません。  また、地震大国である以上、福島第一原発のような事故が起きないという保証は有りませんし、想定外の事故が起きる可能性があります。

未来を担う子供たちのためにも、危険かつ非効率的な原発から、自然エネルギーへシフトしていくべきだと考えます。

50940 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 2011.03.11 原発ゼロ シナリオを推進いたします。
今、原発で働かれていて、これまでも私達の生活を支えて下さった方々を含め、大きな影響・変革を求められることでしょう。
今まで原発の恩恵に甘んじてきて、電力問題に興味の薄かった私が言うのはおこがましいことだと思います。それでも今、原発から脱け出せないのであれば、永遠に私達の生活は変わらず、い
つから地球を壊してしまうのだと思います。

50941 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発稼働即時ゼロを希望します。 １、原子力発電所の安全性に確証がないからです。

　日本はいたるところに活断層があり、また日本列島自体がいくつものプレートの重なった危険な場所です。いつまた大地震が起きてもおかしくないと政府も認めています。このような場所に原
発を置くことは極めて危険です。
　いったん事故が起これば、広大な地域に放射能がひろがり、除去することも事実上不可能。福島第一原発も収束とは名ばかりの危険な状態にあるのに、再稼働するのは暴挙です。

２、たとえ事故が起こらなくても、ウランの採掘から始まって、現場の作業者は被曝の危険にさらされています。

　下請け労働者は人間扱いされていません。常に被曝しながらの労働です。首相はお孫さんと一緒に「原発のお仕事体験」ができるでしょうか。

３、放射性廃棄物の処理が出来ないのに廃棄物を出し続けてはいけないからです。

　
　ただ埋めておくだけ、何千年も、何万年も先の子孫に迷惑をかける行為を恥ずかしいと思います。

４、原発がなくても電力は足りているはずです。

まやかしの宣伝、停電の脅迫が行われていますが、足りていることはさまざまな資料が明らかにしています。政府関係者はその事を十分ご存じのはずです。利権のために国民を危険にさらし続
けないで下さい。

50942 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ０％シナリオで進めてください 福島県民です。この苦しみをもう誰にも与えないでください。

地震の国が原発を作るなんておかしいと思います。
世界を汚しておいて、まだその後片付けも出来ていません。
プルトニウムの毒性がなくなるのは１万年後です。
後片付けは不可能なんです。
そんな日本が原発をこれからも続けるなんて本当にどうかしてると思いませんか。

海外の人たちは今、日本への信頼を失いつつあります。
世界を汚し、東北関東の子供らを避難させず、瓦礫によって放射能を拡散している。
デモがおこってもろくにテレビで報道されません。
外国ではニュースになっているのに。

これからどんどん病気の人が増えて行くと思います。

もうこれ以上病気の人を増やさないで下さい。

原発は、あるだけで被爆者を出します。
作業員は必ず被曝しなければなりません。
そしてヒューマンエラーはおこります。
100％安全な原発なんてないと思います。

そして原発は放射性廃棄物処理の問題もはらんでいます。
オンカロのことを知っていますか？
フィンランドの１０億年地層の、奥深くに作られた放射性廃棄物を捨てる場所です。(ここが遠い未来まで安定できるだろうと思われている）私たち人類が滅び、そして新たな人類が生まれたとき
に、その放射性廃棄物に近づかせないために、
どうやって危険を伝えれば良いのか、図なのか、文字は伝わらないだろう、
ということまで考えて作られたものです。
しかもそれは、伝わるかどうかなんて分からないものなんです。

こんなことまで考えないといけない、放射性廃棄物をどんどん生み出している原発は今すぐにでも止めてほしい。
止めてすぐ、原発の管理が終わると言う訳じゃない。
私たちの子供に、孫に、その子供に、どんどんその負の遺産を抱えていかせなければなりません。

お願いします。
今回の地震で、愛する人たちと健康に、普通に、生きられたらそれで幸せだと実感しました。
そしてそう感じている人はとても多いです。
過剰な贅沢なんていりません。安心して普通に生きさせて下さい。
残りの人生を、病気の不安に怯えながら生きねばならないことになってしまいました。
子供達や、原発建設当初選挙権をもたなかった若い私たちは、こんな理不尽なことってないと思います。

政府にはもう失望しかありませんが、私たちに出来る事はこれくらいしかありません。
お願いします。本当にお願いします。

50926 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。



50943 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 経済力を維持するには原子力発電は不可欠なのです 化石燃料の購入が増えれば企業活動が圧迫され経済力は衰退します。
だから火力発電を増やすのは無理があるのです。
実用レベルに達していない再生可能エネルギーを当てにするなど
選択肢として論外です。
何よりもまず必要なエネルギーが確保される手段が必要なのです。
そうでないと環境を守る活動さえ出来なくなってしまいます。

50944 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ・直ちに原子炉再稼働をやめること。
?再生可能エネルギーの生産を加速させること
?発送電分離を行って、電気事業の独占体制をやめる
こと

使用済み核燃料棒の処理を国内でこれ以上行うのは困難だから、原発は廃止するべきだ。
作業員が放射線に被曝することを前提とした原発技術は科学として認められない。
・・・・・・・・・・・・・・・・・・
しかしすでに事態は遅すぎる。海外への移住を検討している。

50945 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 原発は費用もリスクも高すぎます。
地方行政の腐敗を招きます。
そのカネと時間を代替エネルギー開発に使ってください。

政府と東電は、日本にとりかえしのつかないことをしてしまった自覚がなさ過ぎます。
日本が島国でなかったら、国民はとっくに流浪の民になっていたことだろうと思います。

50946 個人 自営業 ５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
将来に渡って、生命の存在自体を脅かす原子力によ
る発電は一刻も早くやめるべきです。

経済といいますが、人々の生活はおろか生命自体に対するリスクと引き換えとなるものは無意味としか思えません。
今まで、原子力発電の危険性を知らないがために関心がありませんでしたが、事故が発生し、多くの被害と事故が収束できない事実を知った今は、このような恐ろしいものを継続して使うことは
考えられません。
国は国民の生命財産を守る義務があります。
また、そのために税金は使われるべきであり、一部の産業を潤すだけで、地域や私たちの命の糧を奪ってしまうような技術に使われるべきではありません。

50947 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。
具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

50948 個人 家事専
業

４０代 女性 原発依存からの転換を要求します。 今のままでは、未来の子孫に申し訳ない。まず経済活性よりも生命の存続を優先させて下さい。

50949 個人 自営業 ３０代 女性 ２０３０年までの日本の原発のあり方について、「原発
ゼロシナリオ」を支持します。

放射能の危険と隣り合わせの労働、大事故が発生した場合には制御できず日本の大部分が汚染されること、放射性物質の短期・長期的な影響が分からないこと、また分かってきていても既得
権益を持つ大規模産業として強力な原子力産業に不利な調査研究や規制を推し進める政治的能力、行政能力、社会的制御が効かないことから、原子力産業は社会の弊害だと考えます。原発
ゼロの方針を明確にしたうえで、分散型で、大量生産することによって規模の経済も生まれる余地があり、経済効率、環境効率もよい、より多くの企業が参入しやすい、省エネ型建築物を含む
省エネ型設備および再生可能エネルギーの推進を支持します。またそれに対応する蓄電技術開発などを支持します。また緑化、風の通りをよくする街づくりなどの省エネ型の都市計画を支持し
ます。またピークカットに効率よく対応できるデマンドサイドマネジメントを支持します。

50950 個人 その他 ５０代 女性 「原発ゼロ」 福一原発事故がいつ終わるかわからないのに、それも人が終える技術もないほどの事故が起きてしまったのだから、ドイツのように原発ゼロをめざすのが当たり前ではないでしょうか？現場の
作業者だって足りず、徴兵制度にしなくてはいけないと意見も出てるほどです。

使用済み燃料の永久保存場所も目処がたっていない。原発を続けることは放射廃棄物が増えるだけです。日本は地震も多く原発を建てること自体最悪です。今回の福島原発事故は地震と
ヒューマンエラーで起こりました。

広島、長崎、福島、スリーマイル、チェルノブイリで何を学んだんですか？

50951 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します 原発ゼロシナリオを選択します。事故が起これば多大な被害が出るだけでなく、事故が起きなくても通常作業をされてる方々が被曝して健康を損なう、誰かの犠牲なくては成り立たないエネル
ギーはいりません。

50952 個人 その他 ３０代 女性 できるだけ早く、原発ゼロシナリオ希望。 原子力は、天災にしろ人災にしろ、何か起きた場合の被害の大きさが甚大すぎる。将来を担う人達へ少しでも不安要因は残したくない。今、経済等で苦境に陥るかもしれないという面があったと
しても、他の選択肢（地力、火力、水力）がある以上はそちらを模索すべき。

50953 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発に反対です。福島原発の事故から、日本は原発
を扱えるような社会ではないことがわかりました。「電
力が足りなくなる」ではなく「ある分でなんとかする」に
考え方を変えるべきだと、私は思います。

事故を隠す、被害を隠す、お金の流れを隠す、
そんなことをやっている人たちを、誰が信頼できますか？

福島原発の事故により、原発を動かしている側に対する信頼は完全に失われました。

そして、どのような理由があろうと、
原発のようなシステムは、それを動かしている側を信頼できなければ、許容できない。

50954 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ 福島の災害も収束していない現在、原発を稼働させることは今を生きている国民を皆殺しにすることだと思います。
福島は何も終わっていません。
脱原発。

50955 個人 その他 ５０代 男性 原発はいりません 放射能と人類は共存できません。放射性廃棄物の処理方法も見つかっていません。米国でも廃棄物の処理方法が確率するまでストップすることいっています。
放射能で汚染されたら日本の経済は成り立ちません。日本製は誰も買ってくれなくなります。　　合掌

50956 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発０% 政府及び関係者は金の事しか、考えてない。思考がそもそも原発に頼りたがってる様にしか思えない。福島の事故を真摯に受け止めてないのがおかしい。わざわざ危険な物を使い続けるのが
間違い。

50957 個人 家事専
業

６０代 女性 原子力エネルギーゼロをもとめます。 人間にはコントロール出来ない核はいらない！

50958 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発廃止 100%安全なものはないが原発は万が一の場合の被害の規模が大きすぎる。万が一が起きてしまった今､100%反対します。

50959 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 国内にある原発を全て廃炉にしてください。 毎日放射能を気にして生きるのは、耐えられません。
安心して、ごはんを食べたいです。
人間らしく生きていきたい。
人間も自然の一部。この地球は誰のものでもありません。
誰も生態系を変えてはならないのです。
これから生まれてくる子どもたちのためにもどうかお願いします。

50960 個人 自営業 ４０代 女性 2030年に向けてのエネルギー政策について、
原発ゼロシナリオを選択します。

福島第一原発事故の解明やそれを教訓にしての
対応が不充分なまま、これ以上事故が起これば
対応不可能になります。経済も今以上に衰退
する事でしょう。何より、未来の日本を担う
子ども達のためにも人間の制御出来ないエネルギー
には頼るべきではない、と考えます。

50961 個人 自営業 ４０代 男性 ３つのシナリオの中では、１．原発ゼロ％シナリオ支持
します。

原発ゼロ％にするしかないと思います。理由は：

１。）日本は地震の多い国。リスクが高い。この一つだけの事故で、地塊の８％ほど放射に汚染された。そして１００年後でも放射が残る。
２。）NISAや官僚制ちゃんと粛正しないから。まったく信頼出来なくなっている。
３。）原発のエネルギーは安くない。事故の代償や燃料ボウのストレージの経費を含めたら、明白に安くない。
４。) 再生可能エネルギー、自然エネルギーに段々発展するべき。安全性はもちろん。長い目で見ると，経済的にもメリットある。エネルギー自立だけではなくて、日本はグリーン・エネルギーの
テクノロジーをリードすれば、輸出も出来る。
５。）”電力が必要だから、原発を使うしかない”ってよく聴くコメントだけど、何に必要だろう？暑中に東京のビルの中は冷蔵庫ほど冷えていて、10m毎に自動販売機があって　。。。例えが多過ぎ
るほど、エネルギーの無駄使いが続いている。省電力何もせずに、”電気が足りなくなっている”何て，よく分かりません。こんな無駄使い電力のため、１０万人ほど非難しないと行けないほど酷
い事故を起こしたテクノロジーを使うしかないと思っている政府が退廃的だと思います。

50962 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ゼロシナリオに賛成です。 ２９歳既婚女性です。
ゼロシナリオに賛成です。
国民全員をじわじわ被爆させていく瓦礫広域処理、
今後も続く福島からの放射能まき散らし、
怖くて子供が産めません。
責任を持って健康に育てるよ、と言い切れません。
迷っている間に妊娠のチャンスはどんどん失われていきます。

ゼロシナリオの期限を決めて、国民が安心して暮らせるようにしてください。
このままでは若い世代を中心に子供無しの家庭が広がると思います。
海外移住をする友達が増えています。日本から若い世代がいなくなるのは時間の問題だと思います。

50963 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 1.原発は危険なので再稼働させないでください。（＝原
発ゼロに）

2.太陽光、風力、地熱等、自然再生可能エネルギーの
技術開発、推進、普及に努めてください。

1.原発は危険なので再稼働させないでください。（＝原発ゼロに）
　事故は絶対に起こらないという嘘は、福島の事故で証明されました。
　また、地震国の日本ではまた同じような事故が起こる可能性は極めて高いです。
  そんな中、いまだ福島事故の処理もできないのに、再稼働させるのは、あまりにも無謀です。
　そんな事が許されるのは、たとえ放射能が漏れても、汚染された空気、土壌、水を、瞬時に元通りの無害な状態に戻せる物質、技術の発明ができてからだと思います。人間は放射能には勝て
ません。今、すぐに人体には影響ないと国は言いますが、10年、20年後、健康被害が出た時、誰がこの責任を取ってくれるというのでしょうか。

2.原発が無くても、電気の需要がまかなえる事はこの夏に証明されました。
　ただ、将来的には火力発電等、資源が底をつくものに頼ることもできないのも確かです。
　そこで、資源が底をつく心配のない、また輸入に頼らず、自分たちで作れるエネルギー
　である太陽光、風力、地熱等の自然再生可能エネルギーの開発、推進、普及させることが
　最良の選択だと思うし、また新たな雇用、ビジネスチャンスにも繋がると思います。　原子力に今まで従事されていて、雇用の心配をされている方々の働き口にもなると思います。
　誰もが、きれいな空気を吸って、安全な食べ物、美味しい海の幸をふつうに食べれて、子供が泥んこ遊びができる、そんな未来を子供たちに残していくのが我々の責任ではないでしょうか。
そして、放射能が怖くて、日本を出て行った多くの外国人の方（身近にいます）にまた安心して戻ってきてもらえる日本になって欲しいです。

50964 個人 学生 １０代以
下

女性 原発反対 3・11の事件が起きて、それ以上にも昔から原発に関する事件は起きていたのに、なぜ政府は未だに完全廃炉への道を歩もうとしないのでしょうか？裏で利害関係が成立していることでしょうが
そんなの国民の知ったことではありませんね。原発ゼロにしましょう。増やそうなんて馬鹿なことしないでくださいね。今度事故が起きたら政府の人たちが直接現地に赴いて長く続く現場回復に
勤めてください。これ以上国民に後処理を頼まないでください。
原発ゼロは当たり前です。
今もこれからも被爆で苦しむ人が増えていくのが目に見えているのです。

50965 個人 家事専
業

３０代 女性 「0％」です。原発反対！ 何を信じていいのか、わからないです。
発言や行動に意味のあるのかさえも。

ただ、大きく見てしまうと、外の世界のことのように思ってしまう。

自分たちのことなのに、別の次元の話だと。

もっと、シンプルに考えて、私は家族を守りたい。

そこから、始まると思う。



50966 個人 家事専
業

６０代 女性 原発はいりません。一刻も速く廃炉にしてください。 　原発は、いったん事故が起きれば、人間生活にとって取り返しのつかない状況を引き起こす、ということを、福島の事故が実証してくれました。
　化石燃料が減少していくなかで、ワンポイントリリーフだったはずの原発を、54個も作ってしまったのは間違いでした。他のエネルギー開発に力を入れるべきでした。
　いまある原発は、なるべく速く廃炉にしてください。
　原発に頼らないエネルギー政策に転換してください。
　原発はいりません。

50967 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 最低でも(3)20～25は必要と考える。 最低でも(3)シナリオ（20～25％）は必要である。

その理由は以下のとおり。

・原子力比率を下げれば下げるほど、電気料金が上がり、国内産業はダメージを受けるとともに、空洞化が進む。失業率は上昇し、国民生活の安定は保てない。原子力事故のリスクと国内産
業が破綻をきたすリスクを考えると後者のリスクのほうがはるかに高い。

・再生可能エネルギーは、不安定で小規模なため、現在の技術レベルでは原子力の代替は不可能である。現実的には原子力の代替は、火力発電に頼らざるを得ず、温室効果ガスの排出削減
は夢物語となり、地球温暖化を助長する。

・世界の趨勢は、原子力推進であり、日本の優れた原子力技術を生かして世界に貢献すべきである。

また、現在の原子力に関する議論は、感情論に走りすぎており、冷静な議論が必要である。政府は、国民におもねるのではなく、専門家等の意見をよく聞き、将来の日本のあるべき姿を描き、
国民をリードしていただきたい。

50968 個人 自営業 ６０代 女性 島根県庁の至近距離に原発があります。事故があれ
ば、松江市全体が汚染されます。日本全体への選択
決定も大切ですが、どのような決定が下されても、島
根原発は絶対に運転永久停止にしていただきたいと
思います。

原発の安全は、だれも保証できないことが今回の震災でわかりました。また電力会社の対応も万全でないことがわかりました。毎日とても不安です。そして、島根原発の電力は、島根県民のた
めのものではないのです。他の原発と同列におくのではなく、個別に島根原発の運転永久停止をお願いしたいと思います。島根原発の下には、活断層があると聞いています。

50969 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロシナリオで即時０％を支持します 福島第一原発の事故で日本は広く汚染されてしまいました。今後同じ様に事故が起きた場合日本はどうなってしまうのでしょう。あのような事故を二度と起こさない様にする唯一の方法は、３つ
の選択肢以外の、即時０％しかありません。また使用済み核燃料の処分のメドもたっていない。これ以上、負の遺産を残したくありません。

50970 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを推進すべき。 脱原発をどのように果たすのか、その道筋と具体策を世界に示すことが原発事故を起こした我が国の責務であると考える。
原発は、一度事故が起これば、最悪の場合国家だけではなく国土が滅亡する。目先の経済が良ければそれでよいという人たちのためには必要なのかもしれないが、世界の将来世代を考えれ
ば推進すべきとは到底言えない。
世界に誇る我が国の環境技術を脱原発に活用すべきである。
従って、ゼロシナリオを推進すべきと考える。

また、今回のパブコメの目的は「エネルギー・環境政策についての国民的議論を呼びかける」とされているが、「パブコメしました」とこのパブコメを単に形式的なもの、逃げ道に終わらせず、意見
を集約してきちんと政策形成に反映していただきたい。

50971 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギーの安定供給、地球温暖化、技術開発、経
済成長等の観点から
原子力25、再生エネ25、火力他50　が適当と考えま
す。
なお、原子力は安全確保からも、国の管理に置くこと
が重要と考えます。

エネルギー政策は国の政策の根幹にある問題と考えます。
資源外交、通商政策、科学技術政策、ものづくり基盤（産業政策）など幅広い観点からの議論が必須です。

確かに福島の事故は大いに反省すべき点を多く抱え、その原因の分析も十分とは言い難いが、足元の情緒的議論に流されず、長期的な観点から、結論を導き出すべきであるし、これが政治に
求められている課題と考えます。

これらを踏まえ、国民の安全安心を確保するためにも、原子力発電については、国の管理の下に置くことも一つの考えではないかと思います。

国からは、ぜひ正確な情報を提供していただくようお願いします。

50972 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオしか考えられない。 小さい子どもを抱え、もうすぐ2人目を出産予定です。私は岩手なのでそれほど気にならないですが、同じ母親として福島の方たちのことが心配でなりません。生み育った地域で生活できない、
地震という恐怖だけでなく今でもこれからも続く原発の恐怖に怯えながら一番多くのことを吸収できる子ども時代を過ごさなければならない子たちが不憫でなりません。大好きな友達か家族と離
れてすごさなければならない、大好きなものを食べれない、外で思いっきり声を上げながら遊べない、そんな子どもが本来の子育てではないと思う。未来ある子ども達に夢のある生活を送らせて
あげたい。

50973 個人 自営業 ６０代 男性 原発ゼロを支持します。全ての原発を即時停止し、順
次廃炉しなさい。

(1)立地について。日本には地震を免れる土地は無い。そもそも建設不可。
(2)建設地元について。地元を２分する争いを生む。
(3)交付金について。交付金頼りになって他の産業が育たない。交付金中毒になってやめられない。交付金が切れたら次の原発を望むようになる。
(4)買収金について。地元の反対意見を封じるため莫大な買収金がかかる。
(5)匿名の寄付。地元自治体には匿名の莫大な寄付がある。電力会社からのものと見られる。原発の建設や維持にかかる費用が高い電気代として利用者に回ってくる。
(6)核エネルギーの技術について。開発中、未完成の技術であり、商用に応用出来る段階ではない。燃料そのものの放射能、核分裂後の多種多様な放射性物質の生成とその放射能、その崩
壊熱などなど。我々は核分裂後の放射性物質の制御に確実・速効・安全な技術を開発していない。今回の福島での事故では地震によって制御棒が働き、核分裂は止められた。しかし放射性物
質の崩壊を止める技術が無かったために冷却を続けなければならず、それに失敗した。水で冷やすなど対症療法によらず、核崩壊そのものを止める根本技術を開発するまで原発は未完成の
技術である。
(7)日本には原発を通常運転する技術はあっても事故に対応した技術は無い。事故が起これば外国に頼らなければならない。
(8)事故の規模について。原発は一度過酷事故を起こすと全く収拾がつかない。山野に降った放射性物質は事実上除染不可能、年月が経って放射性物質の崩壊が進むのを待つほか無い。人
間を含め生物に与える負の影響が大きい。奇形や癌などの恐れが強い。心配は何世代も続く。
(9)他のエネルギーとの関係について。国が原子力を基幹エネルギーとしている現状では、他のエネルギー産業が育たない。原発は安全でクリーンなエネルギー開発の妨害となっている。また、
エネルギー自給の妨害にもなっている。
(10)安全神話について。国のどこかの機関で原発の過酷事故が起こった場合のシミュレーションをしたが、そのあまりの被害の大きさ、修復の不可能さに公表をやめ、国民には隠したと聞いて
いる。しかし、原発を続けていくために「日本では過酷事故は起きない」と信じるようにしたということだ。国と電力業界が安全神話を振りまき、国民を欺いてきたことは許せない。
(11)電力供給量について。今年2012年の5月5日からおよそ2ヶ月、全原発は停止し、台風による以外は停電が無かった。7月に1基が再稼働、現在2基が動いているが、電気が余っているとし
て、調整のしやすい火力発電所を止め、酷暑のピーク時でも余裕のある80％台で推移している。要するに原発が無くても電気はまかなえる。現在動いているのは既に老朽化した原発である。一
刻も早い停止と廃炉を求める。
(12)原発の総費用について。土地買収や交付金ばらまき、放射性廃棄物の処理、廃炉の費用など原発は他の方式よりトータルで高くつく。危険で高いものを使うなど愚の骨頂。
(13)放射性廃棄物の処理について。見通しゼロ。放射性物質を抽出するほど危険は増える。安全な処理方法(隔離方法)がないので、原発は即時停止、順次廃炉しなければならない。
(14)廃炉費用について。原発は停止してもすぐ解体出来ない。利益を生まなくなった設備に多額の維持費と解体期間、解体費用がかかる。
(15)原子力エネルギーの平和利用について。核分裂ではなく、安全な核融合の研究を進めるべき。まだまだ基礎研究の段階。
(16)核兵器との関係について。ウランやプルトニウムから核兵器を作ることは容易。将来の核武装のために原発を維持するなどもってのほか。

50974 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発稼動はゼロ わたしたち日本人だけでなく全人のためにもこの選択がよいとおもうからです。すでに海や空気にたれ流しています。　ストップしなければ。　　将来、さまざまな不安を残してよいのでしょう
か？？！！　安心して暮らしたい。そういう社会をとりもどすべきです。今。

50975 個人 家事専
業

５０代 女性 　原発ゼロシナリオを支持します。
原発事故は、余りにも苛酷すぎます。地震大国の日
本に原発の安全は、あり得ないと思います。使用済み
核燃料の処理の方法もないのに、未来に対して、余り
に無責任すぎです。

　もう一度事故が起きたら、日本は、終わりです。福島の事故の徹底した原因究明も無しに、いい加減な基準で大飯原発を再稼動するなんて、国民の命なんて、無視なんだと思いました。電力
が足りなくなるとか、計画停電とかで国民を恫喝し、再稼動したら、火力発電所を止めたと言うことは、電力が足りなくなるなんて、嘘だったじゃないですか！政府や電力会社は、全く信用できま
せん。誰も責任をとらず、しかも、事故は、まだ、全く収束していないのに・・・。失敗に学ばない国に未来は、無いとおもいます。これ以上、子ども達と未来に放射能を残さないのが、せめてもの
私たち大人の責任だと思います。
　

50976 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 大きな問題がなければ、ばれるまで美味しい思いをしよう、という人が
政府や企業にそんなに多かったのか、と改めて思っています。

パトカーがいなければスピード出しちゃってもいいか
誰もみていないから赤信号でも渡っちゃえ

というレベルですね。
この意見が読まれることは無いのだな、と思いながら書いていますが、
あんなに美味しいものが作れた地域から、安心な食べ物をうばった事の
重さをよく考えた方が良いと思います。

今、脱原発を叫んでいる政治家の人も、政治家になるために
原発を推進してきた『先生方』に頭を下げてきたんでしょう。
責任は同じです。

そして、問題がおこった時に解決する術がないのなら、
今後使用するべきでないと思います。

50977 個人 自営業 ３０代 女性 原子力発電所を全てストップして、別のエネルギーに
変換して行くべきだと思います。

地震はこれからも、必ず、やってくるし、富士山も噴火する可能性も
ある。
自然災害は避けられないので、福島県のような状態を避けるべきだと
思う。
地震が起こっても、最小限の被害でおさえられるような、安全な
システムに変更するべきだと思います。

50978 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発依存度比率15％」のシナリオを支持します。 エネルギーミックスの多様性の確保、発電コスト、CO2削減等の要因を総合的に判断すると、3つの選択肢の中では「原発依存度比率15％」が最も望ましいと考えるから。ただし、再生可能エネ
ルギー比率が本当に今のコスト計算で30％まで上昇できるのか疑問が残ります。現段階で原発依存度をゼロに設定することはデメリットが大きすぎると思います。

50979 個人 自営業 ３０代 女性 原発をゼロにし、代替エネルギーと、温暖化対策を進
めることを支持します。

原発を止められないのは、電力会社とそこに深く関連している大会社の救済のためであって、止めないと電力が足りなくなる、ということではない。
ということを認めたうえで、では経済破綻をふせぐためにはどうしたらいいかという話にすすまないと、とっくに崩壊している安全神話を押し進めるだけでは、国民の支持を得るのは難しい。この
地震大国である日本に、
核廃棄物の処理の絶対的な解決策がないままに、建ってしまった原発をこれからどうするかという議論が決着しないままに、これ以上の原発の新設を必要とする20～25のシナリオは、断固賛
成できない。
電力会社に頼らない、ソーラーパネルなどの自家発電の推進や、フリーエネルギーの研究、推進などもあわせて進めてほしい。世界中が注目する日本のエネルギーの今後が、限られた人の利
権のみを追ったものにならない事を切に望みます。

50980 個人 その他 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。 　原発ゼロを選びます。可及的速やかに全廃することを求めます。
　その理由は、第一に、原発は生物・生態系の生存を根底から脅かす存在であることです。核燃料の調達のための鉱山開発から始まって、鉱石の精錬、天然ウランから燃料となるウラン成分
（U235）の濃縮をはじめとする燃料製造工程、発電、使用済み燃料の貯蔵・再処理・最終処分に至るまで、すべての過程で放射線の漏洩と核物質の拡散や放射性物質の汚染の恐れがあり、ひ
とたび重大な汚染が起きれば、長期にわたって人体や生物に重大な影響を及ぼし、人の住めない地域が生じます。第二に、核燃料となるU235は、天然ウランの0.7%程度しかなく、地下資源とし
ての埋蔵量は限られています。天然ウランの大半を占めるU238を燃料に転換する増殖炉をはじめとする核燃料サイクル技術は目途が立っておらず、ウラン燃料の資源量はごく限られているの
です。 第三に、原発の運転によって、核燃料とほぼ等量の使用済み燃料が生じますが、この莫大な放射能をもっている産業廃棄物をどのように始末するのか、技術的にも確立していません。し
たがって、原発関連技術は産業化してはならない段階に留まっているものです。第四に、原発は、発生する熱の3分の2は冷却水に捨てられて地表を温めるためだけに使われる大いなる無駄な
装置であります。その上、長距離の送電による、送電ロスも大きいのです。このように、大規模な原発を大消費地から遠隔地に設置して、電力を供給するというやり方は、時代遅れも甚だしいエ
ネルギー供給方式です。
　以上から、明らかなように、地球温暖化対策を理由として原発を推進してきたこれまでの日本政府の政策は完全に誤ったものであります。原発は人類にとって有害無益のものであり、可及的
速やかに全廃しなければなりません。
　これからのエネルギー政策としては、生命を傷つけない技術を選択し、温暖化などの生態系への影響も最小限に抑えていく配慮をするべきです。そのためには、消費地のすぐ近くにエネル
ギー供給基地を設け、発電に伴って発生する廃熱の利用を工夫すること（熱電気併給／コジェネレーション）、熱源として消費されている石油・ガスなどの消費量を減らすこと、建物の断熱性能
を高めるなどの工夫を加えて、社会全体のエネルギー消費を減らすことを目指さねばなりません。これまで進められてきた大規模な火力や原子力による発電事業は、発生する熱の大半を冷却
水に捨てることによって大きな環境負荷を与えていたことを反省して、最終消費者の直近でエネルギー供給を行い、廃熱によるエネルギーロス、および送電によるエネルギーロスをなくすことを
目標とするべきです。熱量換算で4～5割カットが可能なはずです。

50981 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ支持します。 もう二度とあのような事故を起こしてはならないため再稼働反対です！



50982 個人 無職 ３０代 男性 三つのシナリオのうちの　ゼロシナリオ 原子力ゼロシナリオ、即時廃炉、再稼動なし。を求めます。

理由は、

1. そもそも、原子力なしでもやっていける。
そもそも、水力と火力で十分まかなえていたにもかかわらず、作為的に原子力発電の比率を高めるために、水力・火力の比率を下げたにすぎないのだから、原子力にたよらずともやっていける
のは、官僚や政治家等皆さんは存じてるはずです。
ゆえに原子力はいりません。

2.原子力発電所があるかぎり被曝労働者が生ませてしまう実態が現実的に存在する、かれらの労働による被曝と引き換えにエネルギーを得て何になりましょうか。
原子力はいりません。

3.福島原発事故が生じ、放射性物質がでたにもかかわらず、多くの人を被曝させてしまっている。
チェルノブイリ事故で避難させたレベルの地域に、日本政府は、今もおおくの人達を住まわせている。チェルノブイリ事故によりロシアでは７年後に人口の激減がみられた。
避難させるべき人を避難させてない日本は、これから、何人の人が亡くなるのか恐ろしくなります。
原子力があるかぎり同様のことはこれからも起きうるのですから。
原子力はいりません。

4．地震や津波は待ってはくれません。現在震度6強までは原子炉は耐えられる言われてますが、震度７が起きたら耐えられないということでしょう。
何が起きるかわからない自然現象には勝つことはできないのだから、何か起きた時に、甚大な被害を人や生きとし生けるものすべてに与えてしまうものはあってはいけないし、作ってもいけな
い。
原子力はいりません。

50983 個人 無職 ６０代 男性 安全第一を前提に、原発はやはり必要だと思う。
昨年の３月、無事だった原発(福島第二・女川)もある。
原発安全神話は、大問題であるが、逆に原発をただ
感情的に完全に否定するのも問題だと思う。

大震災前までは、地球温暖化防止の為、原発推進を図っていた位だから、地球温暖化の問題は軽視できない。特に火力発電の増加は、問題である。
世界的な豪雨・大洪水、高温・旱魃が問題となっており、日本でも西日本で豪雨災害が起きており人命が奪われた。
「命とお金のどっちが大事か」という声を聞いたことがあるが、どちらも大事である。
有田芳生参院議員は、消費税増税は、「生活破壊・命の破壊である」と発言したが、経済的な理由で死んだり、自殺する人々がいる事を念頭に置いているそうだ。
ＬＮＧ・石油発電や現状の太陽光発電等による電力料金値上げも生活・命だけでなく、国内産業ひいては国の破壊に繋がりかねない。
電力各社は、赤字経営をしており、安定的な電力供給に不安を感じる。万一、ＬＮＧ・石油の供給がストップするような事態が起きたら、日本は終わりだ。
エネルギー源の分散確保の点からも原発は温存して置く必要がある。
科学技術の進歩で、より安全な原発の開発はできないのであろうか？
単なる恐怖心に駆られた盲目的な原発反対運動には、疑問を感じる。集団ヒステリーを想起させる。
科学的知見に基づいた議論が必要であると思う。

50984 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「2030年に原発ゼロ」でなく、「即刻、原発ゼロ」を求め
ます。省エネを徹底し、再生可能エネルギー比率を増
やしていく支援を政府はするべきだと思います。

ほとんどの原子力発電所が活断層の上に建っているのは、危険すぎます。福島の事故で明らかになったように、原発事故は発電の利益以上の損失をもたらしました。原子力発電は核廃棄物を
生み高リスクで生物と共存することができない危険なエネルギーであるため、「2030年に原発ゼロ」でなく、「即刻、原発ゼロ」を求めます。また、核燃料サイクルは凍結するべきです。私たち市民
は省エネを徹底します。政府は再生可能エネルギー比率を増やしていくための支援をするべきであり、発送電分離など、電力の自由化、システムの改善を積極的に取り組むべきです。

50985 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 現在稼働中の大飯原発も含め全炉を廃炉にし、可能
な限り早期に原発ゼロとすべきである。

理由１　原発の安全性が確保されていない
福島の事故により原発の危険性が実証された。また一旦事故が起きると制御不能となり甚大な被害を齎すことも明らかになった。現在、設置されている原発は福島の事故以前に作られており、
基本的に同じ危険性を有していると考えるべきであり継続使用は考えられない。
理由2　核廃棄物の処理方法の目処がたっていない
高速増殖炉を利用した核燃料サイクル政策は破綻している。最終処分場も確保できておらず、各原発の一時貯蔵も限界量に達している。この状態で原発の稼働を続けると、将来大きな社会問
題を引き起こすことは明白である。
理由3　産業構造の転換を加速する為にも脱原発を推進する必要がある
産業革命以降、続いてきたエネルギー大量消費型の産業構造を転換しなければいけないことは、福島の事故がなくても明らかであった。今回の事故でその時期が前倒しされた格好であり、は
からずも日本は世界のトップに立ってサステイナブルな社会を実現しなければいけない状況におかれたことになる。エネルギー供給だけに目を向けるのではなく、産業構造、経済構造、社会シ
ステムも含めて100年後、数百年後のあるべき姿にむけたロードマップを検討しなければいけない。今、脱原発ではなく原発維持の政策をとることは、短期的には産業に利するように思えるが、
長期的に考えると日本の産業構造の転換が遅らすことになり大きなマイナスになると考える。

50986 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発即時全停止。廃止。 即時にすべての原発を停止。廃炉にしてください
理由
１、福島の事故からの教訓は、「想定外の地震」は起きるし、予測できないということ。予測できない事象が起きた場合。対処するのは非常に難しく、というか、すくなくとも東京電力には対応する
能力がないということ。（電力会社、行政外の人間の中には想定していた人もいたわけだから、厳密にいって想定外とは言えない。危険を無視しただけである）
２、現在の核分裂原子力発電が稼働できる条件は、仮に事故が起こっても、その被害が国民・住人に耐えうる範囲であることだと思うが。具体的に行って、現在日本国内に人間が住むことが出
来ない場所が発生してしまっているが、このような事態に対処できる科学的技術が確率していない時点で原発を稼働させるのは、消火設備を用意せずに大規模な焚き火を行うようなものであ
り、正常な判断とはとても思えない。
３、経済的理由。原子力発電コストには、数千年、あるいは万年といった気の遠くなるような時間の放射性廃棄物管理費用が含まれていないが、それを計算すると、「赤字」のような表現ではす
まないコストがかかる。経済界には原発停止による経済損失を主張する声があるかもしれないが、彼らは上半期下半期といった短期的な経済感覚しか持ち合わせていない。国家は同調するこ
となく長期的な視点を持つべきである。言うまでもないが、数千年続いた政権、政治体制はかつてこの地球上に存在したことがない。貨幣制度・価値もまた然りである。このような計上不可能な
コストを無理やり低く見積もりあたかも安価であるように喧伝するのははっきりいって愚かであり。具体的に人体に被害を及ぼす化学物質を後世に残した事は、今後人類が存在する限り永久に
批判されつづけるだろう。現在の科学には手に余る。即座に原子力発電を止めるべきである。

50987 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます 原発ゼロシナリオを選びます。
原発反対、二酸化炭素を増やす火力発電もいずれはなくしたい。
自然エネルギーを推進してください

50988 個人 家事専
業

６０代 女性 子供や孫、更には将来の世代のために原発ゼロシナ
リオを求めます

命と引き換えに平和は望めない。多少の犠牲はやむをえないと言う考えのあるものは自らが原発のもとで過ごすべきである。

50989 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発はなるべく早くゼロに。再生可能エネルギーの研
究、実現化を急ぎ、国民の生活も一から見直して、「い
のち」を大切にする。

核と人間は共存できない。原発の産業化や輸出はもってのほかである。

50990 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 基本的にはゼロシナリオだが、省エネ目標がもっと上
がるよう努力するべき。

原発の新規増設は絶対行うべきではないと思います。既存の原発については地質調査や耐震性のチェックなどを行った上で、問題ないものについては可能な限り稼働させるのも必要な選択肢
とは思っています。ここまでの意見だと「ゼロシナリオ」とは少し違う意見に見えるかもしれませんが、その他のシナリオでは原発の新規増設が選択肢にあるようなので、ゼロシナリオを選択しま
した。また省エネ目標も例えばWWFジャパンでは-34%が可能という意見も出ているので、そういった可能性にできるだけ耳を傾けて検討を進めて欲しいと思います。

50991 個人 自営業 ３０代 男性 原発の新設、再稼働に反対します。 既に福島では住むことのできない土地が存在し、国民生活を脅かしています。
これ以上、生活を脅かし続けることは許されません。
2030年にはもちろんのこと、原発0に向けてのロードマップを示すべきと考えます。

50992 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します 原子爆弾を二回も、投下され、どんなに放射能が恐ろしいかを
知っている、日本人が、今回の福島原発の後に再稼働を行ったということは
過去の広島、長崎の人々にも、未来の子供たちにも
知っている上での犯罪を犯しているんですよ！
東京電力・政府の方々！
国民は今、自分の意見を発表しています、それを、押しつぶしたら、それは罪となりますよ！

50993 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオで即時０％を希望します 原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

原発以外の発電方法で、補えるように考えていきたいです。

50994 個人 自営業 ３０代 男性 原発全機即廃炉！自然エネルギーへの移行！震災
瓦礫の拡散即中止！

時限爆弾のような原発はもう要りません！
使用済み燃料を処理できないのも大問題。
「トイレのないマンション」では困ります。これ以上日本の国土を汚すな！！

瓦礫拡散政策による汚染瓦礫の入ってくるかもしれない不安、それに伴う地元への風評被害。あまりに酷いものです。

50995 個人 無職 ４０代 女性 0％シナリオで！ 原発のある社会で不安な日々を過ごしたくない為。

50996 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電の廃止について。 理由はいくつかありますが、まずは放射性廃棄物の最終処理が確立されていない事、私は科学者でないのでよく分かりませんが廃棄物処理容器は１００年しかもたないと聞いています、それは
１００年先の人間に対し無責任な行動に思います。また、よく言われる原子力発電は安全だと聞きますがそんなに安全な装置をなぜ僻地へ作るんでしょうか？安全なのであれば電気消費の多
い大都会に設置すれはランニングコストの削減になります、危険だからこそ僻地に建設したとしか思えません。人を騙すような装置はいかがなものでしょうか。また、通常の廃炉に４０年かかると
聞きました。日本の原子力発電機約５０基を４０年かけて廃炉にする経費は電力料に含まれているのでしょうか疑問が残ります、仮に原子力発電を推進したとします、何基建設するんですか？
１００基ですか１０００基ですか？今回原子力発電を認めたとするとこのように建設が進んでしまいます、日本という国は一度決めると辞められない体質があり、今回の事はエネルギーが欲し
かった太平洋戦争の時と同じで途中で辞めれば何百万人の命が救われた事と似ているように思われてなりません、事故の確率は少ないが一度事故がおきれば生命の生活を脅かすようなエネ
ルギー政策を辞め事故が起きても生命に影響のないエネルギーが倫理的です、生命あっての経済ですお金が先か命が先かと言ったら命が先です。７世代先の事を考えたエネルギー政策が日
本を世界一にします。

50997 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時） 道徳的にも現実的にも危険で間違っているから。

50998 個人 自営業 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
?直ちに原子炉再稼働をやめさせる
?積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
?再生可能エネルギーの生産を加速させる
?発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
?石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

50999 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 有事に人間が制御できない技術は、子孫のことも考
慮し放棄すべきである。

福島原発の事故で、一旦事故が発生してしまえば、取り返しのつかない事態になることを学んだはずである。よって、万一の事故の可能性があり、人が制御できない技術は、放棄すべきであ
る。個人の問題・現世代の問題として捉えるのでなく、世代を超えた人類共通の問題として、捉える必要があると思います。また今夏の関西電力管内の電力不足の懸念も、大飯ななくても乗り
切れそうである。節電などの意識強化により、原発なくても十分対応していけるものと考えます。

51000 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電は遠い未来の世界にまでおよぶ多大な核
廃棄物を生み出す最悪の発電である。出来うる限り
速やかに、日本の原子力発電所は全て順次廃炉にし
ていき、30年後には原子力発電は０％にしていただき
たい。

今現在原子力発電に従事している人々や賛同している人々はどれだけ未来のことが想像できているのか考えてほしい。
今がよければそれでいいという考え方では未来はない。
地球を守るためにも原子力発電はやめてほしい。
なぜ未来に大量の核廃棄物を残すようなものを動かすのか？本当にそれ以外に方法は無いのか？今一度未来の人の気持ちになってみてほしい。

51001 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 再生可能エネルギーで、電気を作って欲しい 原発は嫌だからです。
あと、東電、政府の対応にも、納得が出来ません。

51002 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発再稼働及び瓦礫の広域処理反対 日本は地震の多い国です。そんな地形において『万全』であることは難しいのは明白。『想定外』が今後、あってはならないのです。
日本を潰すおつもりですか？
事故が起こってからでは遅いってことは、福島でわかったはず。もし、わかってないのだとしたら、福島に行ってください。住んでください。
議員のみなさんが住めないのなら、ご家族・親族を住まわせることができますか？
事故当時、福島及び近隣にいた国民に放射能による被害が全くないと言えますか？急性的な症状はなくとも、今後何らかの影響が出てくるのは周知。

日本は非核三原則です。
原発は核兵器と同じです。用途は違っていても、ひとたび何かあれば核兵器と同じ原発施設が攻撃されたら？また地震や人災で事故が怒ったら？
国民の生活を守るのが議員のみなさまではないですか？

ナガサキ・ヒロシマで今も後遺症に苦しむ方々を忘れないでください。
そして、福島でおこった事故によって、今後後遺症に苦しむ方々が出てくることも考えてください。

瓦礫の広域処理で放射能を拡散する必要があるのでしょうか？何年かかろうが、地元で処理することが日本全体を守ります。
そんなことわかってて、広域処理をすすめるのでしょうか？
これ以上、不安にさせないでください。

目先の経済より、未来の健康の方が大事です！



51003 個人 自営業 ２０代 女性 私はゼロシナリオに賛成です。 原子力発電をゼロにすることを前提としたシナリオでなくては、私たちの経験した災害から何が活かされるというのでしょうか。再生可能エネルギーの開発にもっと力を注ぐ必要があると思いま
す。実際にドイツではこの方法で成功している訳ですし、日本でも可能だとおもいます。私たちの思いを是非感じ取って頂きたい。よろしくお願いします。

51004 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発はなくしてほしい。
原発に代わるエネルギー具体的に公表すること、
そのための政策をすすめるべきです。
国民一人一人が何をどれだけ協力すると現実になる
のか、具体的に知りたい。

いまだ福島原発による被災された方の自殺者が増えていると言います。
近い未来の自然災害のためにも、できる限り安全な世の中にしたいので原発は反対です。
原発比率はゼロ！
一部の人の利益のために多くの人の安全、安心、人生を脅かす権利はない。
アメリカとの間に、公表できないなにがあるの？

51005 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発は今すぐに全て止めるべき。核のごみ問題も解
決方法が見つかっていない、蓄積されている高レベル
放射性廃棄物をどうするのか、そこをしっかりと国民
に情報を公開して議論を始めなくてはならない。
  

原発は今すぐに全てを止める。何年後というほど悠長なことは言っていられる状況に無いことは昨年の地震･津波で明らか。この地震多発の国にこんなに多くの原発を作ってしまった事の反省
をしなければ、地球そのものの存在がなくなってしまう。次世代そしてその次の世代からの借り物であるこの星の、一生物にしか過ぎない人間がコントロール不可能な放射能をこれ以上増やし
てはならない！
ごく一部のおごった人の金めあて、技術進歩の道具として原発を推進することはあってはならない。
核のごみ問題もなんら解決の方法も見つかっておらず、蓄積されている300年以上の管理をしなくてはならない高レベル放射性廃棄物をどうするのかの目処も立っていないことを受け止め、そこ
にお金をかけていくしか未来の人々への責任は果たせない。
放射能と命は共存できない！！

51006 個人 学生 ２０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 原発は必要ないから。

51007 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 私は「原発ゼロシナリオ」を支持します。 もっと自然エネルギーを推進してください。

51008 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は廃止。理由は２つ。
(1)原発は決して安価なエネルギーではない。
(2)クリンエネルギー開発立国となるべき。

(1)事故発生時の対策コスト、使用済燃料の保管コストがあまりにも膨大。
もちろん現在だけでなく遠い将来にわたるコストも含めてです。
膨大過ぎて誰もまともに算定できないほどではないでしょうか。

(2)今後近隣他国がさらに原発を設置推進した場合、そのリスクは偏西風にも乗り、日本にも多大な影響を与えることが懸念されます。
日本でも制御に困難を極めるものが、他国で完全に制御できるかは不透明です。
技術立国日本としてクリンエネルギーを開発、輸出することは日本を守ることにもつながります。

51009 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。また、実現可能で
す。
電力不足分は再生可能エネルギーで賄います。
具体的には、バイオマスと水の混合体を原料に加熱
蒸気化し反応させ水素を生成し燃料電池発電する。

１．水素製造反応式
　水素製造するときのバイオマスと水の反応式はバイオマスの種類によって以下のようになる。
木炭の粉の場合（特許第4999907号）
C + 2H2O → 2H2 + CO2                 (1)
ヒマワリ油の場合（特許第4719814号）
C18H32O2 + 21.5H2O → 37.5H2 + 12.5CO +5.5CO2    (2)
廃天ぷら油の場合（特許第4719814号）
C47H104O6 + 108H2O → 160H2 + 57CO2              (3)
サトウキビの発酵もろみ液（発酵生成エタノール）と木炭の粉の場合
（特許第5016728号）
13.5C + (C2H5OH+30H2O) →　33H2 + 15.5CO"        (4)
ショ糖の場合（特許第5016727号）
C12H22O11 + 13H2O →　24H2 + 12CO2               (5)
トウモロコシの発酵もろみ液（発酵生成エタノール）とショ糖の場合
（特許第5016727号）
C12H22O11 + (C2H5OH+19H2O) →　30H2 + 14CO2 + 3H2O     (6)
いずれの場合も炭酸カリウム(K2CO3)をH2O側に溶かして混合する。そしてその混合液体を加熱すると蒸気化し水蒸気改質反応により、水素、CO2,COが生成する。水素生成はほとんどが吸熱
反応で反応温度は高く、反応圧力は低いほど水素濃度は高くなる。また、逆に反応温度が低く、反応圧力が高いとメタン濃度が高く、水素濃度が低い生成ガスとなる。
２．放射能汚染水処理
以上のプロセスを使用すれば、放射能汚染水を処理でき、かつ水素製造により燃料電池による発電が可能である。例えば、福島第一原発(1F)内に放射能汚染水処理及び発電設備を建設し、
運転すれば、以下の処理、発電が可能である。
木炭処理量：　300 ton/日　　　　汚染水処理量：　900 ton/日
H2製造量：　46,700 Nm3/日　　　CO2製造量：　23,400 Nm3/h
発電電力：　46,700kW
発電電力量：　1.12GWh/日
発電売電収入：　44,800,000 円/日(40円/kWh)
CO2取引収入：　2,200,000円/日（2,000円/ton)
混合体の加熱源はバイオ燃料の他に太陽熱も考えられる。加熱源も100%再生可能エネルギーであることも可能である。

51010 個人 その他 ３０代 男性 原発はいりません 放射能と人類は共存できません。　　合掌

51011 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。
原子力は持続可能なエネルギーではない事、我が国
には豊かな自然資源があり、化石燃料が買えるうち
はそれらも活用して代用ができると考えるためです。

事故が起きた際の対応方法、終息させる方法が確立されていないばかりでなく、使用済み核燃料の処理方法も確立されていない事から原発ゼロのシナリオを支持します。
他の発電方法に比べて事故の際の影響が広範囲、長期間に渡る事、事故によってふるさとに住み続けられなくなる人が大量に出てしまうなど、原子力は持続可能なエネルギーではないと考え
ています。
人口減少社会を迎え、もはや二次産業の担い手ではなくなる我が国では、エネルギーの一極集中型から分散型へ移行するべきタイミングであると考えます。自然エネルギーは分散型での導入
に向いていますから、化石燃料に乏しく、自然資源豊かな我が国において、太陽、水、森のエネルギーのより一層の活用をしていくべきです。

使用済み燃料の処理方法では、できるできる、といいいい続けながらも全く完成の兆しが見えない核燃料サイクルへの投資をやめ、現実的に日本が現在持っている使用済み燃料の処分方法
を構築していくべきと考えます。

51012 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発や廃棄物処理方法の安全性に不安を感じる。少
しでも安全性の高い発電施設にシフトしてほしい。よっ
てゼロシナリオを支持する。

原発や廃棄物処理方法の安全性に不安を感じる。少しでも安全性の高い発電施設にシフトしてほしい。よってゼロシナリオを支持する。

51013 個人 その他 ４０代 男性 核のゴミの廃棄処分が出来ないなら、今すぐ原発を止
めるべきでしょう。

原発村の住人たちだけが美味しい思いをしているのはおかしいでしょ？

51014 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電はやめるべきと考えます。 日本において原子力発電を継続することがいかに国民と国土を危険に晒すも
のであるかがこの度の事故で明らかになりました。政府は0％ ,15％, 25
％という選択支を作りましたが、私の意見ではいくら残すべきかは選択支と
して不適当で　”いつ0％にすべきか”を議論すべきと考えます。残す理由
がないのです。今後原子力以外の方法でどうやって電力供給していくのかを
真面目に取り上げ国全体でシステムの構築に努力すべきです。この期に
及んで電力会社の存続、原発事業で生活している地元を理由に原発の存続
を許すことなど有り得ないことです。原発も世の中に巣食う多くの利権の
元であり、このような国のあり方もそろそろ考え直す時期に来ていると思い
ます。電力供給を真に国民のためのシステムとするチャンスと捉え、是非とも
原発の呪縛を解き、新しい時代を招き入れる必要があると考えます。

51015 個人 自営業 ５０代 男性 原発ぜろシナリオ。すべて廃炉。 すでに原発の必要性は皆無。原発にこだわる理由も皆無。

51016 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電所は今まで通り４５％を目指すべきです。 原子力発電所は今まで通り４５％を目指すべきです。

51017 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 原発ゼロシナリオを希望します。安全なエネルギーを希望します。
今回の福島ような事故が起きた場合だけでなく、使用済み核燃料は、数万年にもおよび危険であり、その安全な処理方法もない。そんな危険なエネルギーはいらないともいます。
原子力は、まとまったエネルギーを見込める発電だという人もいましたが、原子力エネルギーに使っていた莫大な開発費などを、他のエネルギー開発に投資すれば、原子力に替わる安全なエ
ネルギー開発も、日本の技術力なら可能だと思います。私は安全なエネルギーを希望します。

51018 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオしか考えられません。何年後ではなく、原
子力発電所は即時廃止を望みます。
天然ガスの応用、広大に広がる海洋域を活用したエ
ネルギー等、太陽光、太陽熱、地熱等、置き換われる
ものは多々あります

原子力エネルギーは、ひとたび事故が起きたときの影響が大きすぎます。東日本を潰しかねないリスク。発電所一つの事故で日本最大の電力会社が債務超過に陥るリスクを考えた場合、原子
力発電所を稼働させる理由が見つかりません。

ランニングコストは安いとなっていますが、寿命後の廃炉費用、放射性廃棄物の処理費用決して安い者とは思えません。
ひとたび事故が起きた場合のリスク等、とてもではないが受け入れられるものではありません。

国にしても企業にしても、責任の取れない事はやってはいけません。
自社で責任が取れないことを電力会社はやってはいけないのです。

最低限、原子力発電は即時廃止です。

清掃工場の焼却炉発電、地域ごとの発電設備を作っていき、突然の停電のリスクと医療機関等の最優先配電を施した上で、蓄電設備等で地域ごとにカバーした電力供給網を構築すべきです。

51019 個人 自営業 ３０代 男性 全ての原子力発電を中止し、廃炉すべきである。脱原
発をすすめるべきだ。

福島第一原子力発電所の事故でもわかったように、原子力は我々の制御できるものではなく、いますぐやめるべきである。使用済み核燃料をどうするかも、なにもきまってないではないか。脱原
発を強く求めます。

51020 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー関連技術の国際競争力強化の観点から、
「ゼロシナリオ」を支持。

原子力発電の代替となるクリーンエネルギーを国家レベルで実用化することは、現時点であれば全国民の一定の理解が得られるテーマである。
国際競争力が低下している日本にとって、国を挙げて次世代のクリーンエネルギーを開発・実用化し、世界へ輸出して行く絶好のチャンスであり、そのためにも厳しい目標を置くべきである。
国民一人ひとりの負担が増えるとしても、世界に先駆け、原子力に変わるクリーンエネルギーを国家レベルで実用化することは、将来的にリターンとなって帰ってくるものと考える。
同時に、これまで培ってきた原子力発電に関する知識や技術は維持し続けるべきである。今後も世界の国々で原子力発電が使われ続け、それら国々において安全に原子力発電を行うため
に、今回の事故を通じて蓄積された知識や技術は多大な貢献が出来るはずである。

51021 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持する。使用済み燃料の処理
方法や高レベル廃棄物の最終処分方法が確立してい
ない以上、次世代に負担のみを残す原発の正当性は
認めにくい。

原発ゼロシナリオを支持する。使用済み燃料の処理方法や高レベル廃棄物の最終処分方法が確立していない以上、次世代に負担のみを残す原発の正当性は認めにくい。
安全性もさることながら経済性にも疑義がある。電源三法の廃止や事故発生時の無限責任による保証、廃棄物処理の積立金など、全ての社会的費用を含めても安いのであれば、国策として
進めなくても市場原理で普及する。逆にいうと、これらの費用を社会的に負担するほどの技術的メリットがあるとは考えられない。
また、恒常的に放射線被曝を伴う労働者を必要とし、緊急時には相当の犠牲を必要とするような技術を国が積極的に進めることは社会倫理の問題として是認できない。
当面の課題として電力の安定供給が懸念される場合に補完的に利用する可能性はあるとしても、合理的に実現可能な限りでの早期の廃止が必要だと考える。

51022 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロ！
原発はいりません！
再稼働している大飯発電所を即時停止を求めます！

・最終処分処理が出来ない・決まってもいないのに稼働してるなんて考えられません。
・唯一の被爆国である日本なのに、平和利用のためという隠れ蓑で原発を推進してることは、犠牲者の方々への冒涜である。
・活断層の上に立っている。
・地震国日本なのに。（特に昨年の3.11以降、異常な数の地震が起こってる）
・地球への先々の配慮が足りない。
・負の遺産を残してはいけない。
・安全神話の崩壊。
・一度汚染された水も空気も土も、人間の力では元に戻せない。

51023 個人 家事専
業

５０代 女性 原発反対。広島に6年ほど住んで核の恐ろしさを知り
ました。エネルギーの核と戦争の為の核は違っていて
も、事故が起きれば結果は同じだと思います。

次代を担う子供たちに負の遺産を引き継ぎ、その処理をさせるのは問題だと思います。神が作ったと言われている「太陽」「風」「地熱」「水（海流）」などの自然エネルギー開発をお願いいたしま
す。

51024 個人 その他 ２０代 女性 提案されたもので言うのなら「１５シナリオ」がいいと思
います

０%は現実的ではないし急に切り替えることはさらなる事故を招きかねないからです。
しかし実際１５%ではなく５～いっていても１０%がちょうどいいと言われている中で
選択肢にそれがないのがまずおかしな話です。

あと再生可能エネルギーとはなんでしょうか。劣化ウラン再利用とかでしょうか？
わからないものをこれだけ利用しますと言われても困ります。

パブリックコメントの締切も早すぎます。皆知らないことをこそこそやって
「興味がないようだな」とでもいうつもりでしょうか。

原発どうこう以前にこういった知らないところで募集をして勝手に話を進めようとする態度を改めてください　話はそれからなのではないですか。



51025 個人 学生 ２０代 男性 3つのシナリオから一つを選択するとすれば、私は20
～25％が妥当であると思います。

経済成長の観点、燃料コストの観点、安定供給の観点から、エネルギー資源に乏しい日本においては原子力発電が不要とは言えないでしょう。安全性の観点で脱原発派からの反論もあるかと
思いますが、電源喪失時にも水を注入できるような技術の発展や原発立地の見直し、管理体制の強化によって、原子力発電所の安全性を高めていくことは不可能ではありません。確かに福島
第一原子力発電所の事故がエネルギー政策を考え直すきっかけになりましたが、この事故が日本の原子力政策そレ自体が全くの間違いだったことを証明したわけではないと思います。この事
件を歴史的な教訓として胸に刻み、原発を適切に管理・規制できる体制を整えればいいのであって、急速な脱原発運動に利用するのは筋違いだと思います。ですから、原発０％には賛成でき
ません。原発を再生可能エネルギーに代替できるとも思えません。電力構成比は市場によって決定されるべきであって、国家が人工的にその比率を決めるべきではありません。したがって、現
状維持に最も近い20～25％を選択しておきますが、この数値だけに固執してしまわずに、よりダイナミックな電力改革の議論に発展させて欲しいと思っています。

51026 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ
もんじゅを廃炉に

命を脅かす原子力発電所はすべて廃炉にせよ。
私たちには１００%安全で暮らす権利がある。

もんじゅを廃炉に。
何年間も一度も発電してないもんじゅに、どれだけ無駄なお金を使ったら気が済むんだ？

51027 個人 自営業 ５０代 女性 ・「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ
　
　　数十年後に脱原発達成を

以下のとおりですが、大切なことは例え大枠のものであろうと、計画を明確にし公論に決すること。　決まれば、それに従ってすすめ。　不具合が生じたら、その都度公論に決すること。

 (1)テクニカルにはいきなりゼロに出来ないが、フェードアウトさせる
 (2) 原発の漸減進行に比して、オイルシェール他の火力に置き換える。

 （勿論風力・ソーラーもトライするがそれらには限界がある）
 (3) 同時に、既存の旧タイプの原発を新タイプ（緊急時何が何でも冷温停止させる新型）に置き換える。
 (4) 核燃料の廃棄もきっちりと実施する。

　モンゴルなどの協力、または　深海に保管。
　堂々と論陣を張って公開してすすめる。

 (5).浴びる放射能の安全基準も海外とも連携して、海外にも納得してもらえるような現実的なレベルの数値を日本として決定すること（例えば１mSvではなく１００mSvとか）
日本が自主的に決めるが、一人よがりととられぬよう海外と連携して公開の議論の末
決すること。

51028 個人 家事専
業

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 原発はクリーン、安全、安価と、言われるが、
原発を稼動すれば必ず出てくる廃棄物の処理ができない点に、根本的な問題がある。

安価、と、言われたコストも、福島の復興にかかる
費用をコストに組み入れれば、なんら安価ではない。

今後事故が起こり、福島以外にも、狭い国土なのに、永久とも思われる期間立ち入り禁止区域を、居住できない土地をつくることを受け入れがたい。

エネルギーを作っても、汚染された土地では、意味がない。

51029 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発０を選択しつつ、温暖化対策目標を強化した第４
のシナリオを支持します。

原発の比率だけを考えれば０シナリオしか支持できません。が、それも温暖化対策の目標が不十分に感じます。原発０を目指しつつ、温暖化対策も進めることができる選択肢を支持します。

51030 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持する。
ただし上記シナリオに記述されている全条件を無条件
に支持することを意味しない。
提示された３シナリオのなかで比較した場合における
支持である。

提示されたシナリオは目標数値においても、また「太陽光・風力」「原子力」「火力」というエネルギー選択肢においてもあまりに単純化しすぎておりいずれの選択肢をも無条件に支持することは
将来に禍根を残す恐れがある。
代替エネルギーにおいては地熱、バイオマス、潮汐などあらゆる選択肢の積上げが不可欠と考えられる。
そうであってもゼロシナリオを支持するのは、原子力発電の総体としての社会的コストは、東日本大震災に伴う事故が仮になかったとしても核廃棄物問題や安全な廃炉プロセスなど未解決の問
題が多数残されている以上、運転が長期化するほど増大すると考えられ、またそれらは将来に対する投資となりえない後ろ向きのコストであり、これの増大は最小限とするのが日本の社会・経
済にとってのぞましいと考えるからである。

51031 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ２０～２５シナリオに賛成 他のシナリオにて想定されている、太陽光発電や風力発電の導入計画は、どう考えても実現不可能だと私は判断する。太陽光発電を1000万～1200万戸に導入したり、風力発電を東京都の面
積の１．６～２．２倍分導入するなど、実現するとは思えない。
２０～２５シナリオにおける太陽光発電や風力発電の導入計画でさえ、本当は困難と私は考えている。
原発比率は２０～２５シナリオよりもさらに高めるべきというのが本当の私の考えだが、３つのシナリオから選ばなければならないので、次善の策として２０～２５シナリオを支持する。

51032 個人 家事専
業

３０代 女性 この国が将来にわたって豊かで暮らしやすい国であり
つづけるためには、原子力
２５％シナリオ以外は有り得ない。

資源が何もない日本の豊かさの根源は、材料を輸入して、それを加工して外国へ売り、外貨を稼ぐことでなりたっています。自動車産業をはじめ、製造メーカこそが、日本の国力をささえている
のです。

原子力０％シナリオについてですが、確かに福島事故を経験した私たちには、耳
たりのよい目標に聞こえます。

しかし、現実問題として電気代の値上げに伴う産業の空洞化を、本当に避けるこ
ができるのでしょうか。

原子力が止まっただけでも貿易赤字が３兆円にのぼり、太陽光サーチャージで電
気代は値上がりしている現状をみると、このまま膨大なお金をかけて原子力低減に突き進んで本当に大丈夫なのか大変不安です。

いずれのシナリオも現状にくらべて電気代が値上がりすることになってますが、
本当にこんなことで、これまで国を支えてくれた製造メーカーは日本に残ってくれるのでしょうか。ぜひ産業界の声も聞いてほしいと思います。

原子力は０％になったが、働く先も、年金も無くなったでは、どうしようもありません。

子供たちが将来にわたって豊かに安心して暮らせるよう、冷静に、より現実的なシナリオを選択していただけるよう切に要望いたします。

51033 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はすぐにやめてください。自然エネルギーに代え
てください

人体や自然にたいしてリスクの大きすぎる原発は停止して、自然エネルギー中心の生活に代えて生活をリセットしたいです。福島原発の責任の所在をはっきりさせたうえで今後の電力問題につ
いて考える必要があります。

51034 個人 家事専
業

６０代 女性 ゼロシナリオを支持。原子力安全への国民の信任は
得られていない。CO2＝温暖化説への疑念もある。電
力事業自由化により技術とコスト面の解決を図る。廃
炉・使用済み核燃料の処分費用は、当世代が引き受
けるべき。

　私は、ゼロシナリオを支持します。原子力安全への国民の強固な信任は、現在得られていませんし、近い将来に得られる見込みもありません。
　２００９年には、IPPC関連の気温データ操作が発覚するなど、CO2＝温暖化の主原因説への疑念もあります。
　電力事業の占有をやめ、発送電の自由化により、技術とコスト面の解決を図ることができます。
　ゼロシナリオにより、廃炉と使用済み核燃料の処分費用が明らかになり、結局原子力は高くつくことが明示されます。後始末の費用は、当世代が覚悟を持って引き受けるべきであり、将来世
代につけを回すことは避けねばなりません。
　世代間倫理の問題として、しっかり受け止めたドイツに見習ってください。ゼロシナリオにむけての政治決断は、国民に支持されるでしょう。

51035 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 　ひとたび事故が起これば以降何十年にも渡ってその影響が続きます。廃棄物の処理についても何万年という単位で人間が管理できるものとは思えません。つまり原子力は人間がコントロー
ルできるものではないと考えます。
　今がまさに転換期です。原発廃止によって経済に与える影響もありますが、代替エネルギーの開発や技術で世界をリードできるような日本であってほしいと思います。

51036 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 人類繁栄のために、原発の使用を将来的になくす。で
きるだけ早く国民の知恵・納得を得ながらｾﾞﾛｼﾅﾘｵを
達成していただきたい。

現時点では、まだ物理的にすぐに変換できないことが多いかと思いますので、できるかぎり国民と意見をすり合わせながら、納得がえられた変換期を設けるのもいたしかたないと思います。

なしくずしのような原発再稼働を行われたことは、将来の子どもたち、食べ物、などを育む健全な国土をいかにそこなわないかの意見や選択を国民にゆだねてほしい。これだけ意見がでている
にもかかわらず、国民投票もなされず、納得できる説明もなく、改善されないでは、まかされている政府の聞く耳と国を動かす気概のなさしかかんじられません。

国民が判断し得る情報発信の手段をまずととのえ、意見をきちんと公にすいあげる場を丁寧に企画してください。主体的な意見をもとうとしている国民の意見を上手に活用し、健全な自然も人も
活力にあふれる国づくり移行してほしいです。

51037 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 核0パーセントの方向で。 原発をこれ以上稼働させることに意義はなく、廃炉にし、同時に新しい道を模索することが適切だと思います。

51038 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発に対する反対 私は何にでも文句を、反対をするわけではありません。むしろ今まで政治にそれほど関心はありませんでした。
ただ一つ、原子力発電に関してだけ反対と言わせて下さい。
原発反対。
これから生まれてくる命、今ある命を守るため、声をあげさせていただきます。

51039 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオを選びます」 即時原発ゼロにしてください。今すぐゼロにしたとしても行き場のない放射性廃棄物は残り続けます。
地震国日本に原発はいりません。
豊かな日本の資源、自然を守るため、食もエネルギーも自国で賄える自立した国になるためにも、原発ゼロ、ＴＰＰも反対です！

51040 個人 学生 ２０代 男性 原発比率を０％にすべき。再生可能エネルギーが普
及するまでは、火力や揚水発電などで賄い、今まで原
子力発電につぎ込んできた国費は、再生可能エネル
ギー補助金へとそのまま移行させるべきだ。

原発比率を０％にすべき。再生可能エネルギーが普及するまでは、火力や揚水発電などで賄い、今まで原子力発電につぎ込んできた国費は、再生可能エネルギー補助金へとそのまま移行さ
せるべきだ。再生可能エネルギー分野にもっと補助を。

51041 個人 その他 ２０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時）を支持します 原発ゼロシナリオ（即時）を支持します。

現在、日本にある原子力発電所は、まずそのものの安全性も確保されていません。
また、ひとたび故障・事故があった場合には、作業員の安全確保のため満足に修理の手を入れることもできず、2011年3月のような大惨事にもなりかねません。

それに引き換え、ヨーロッパの多くの国が支持する『自然エネルギー』は、現在の日本の技術で非常に安全で安定した発電が可能です。
さらに、日本は太陽光、風力、波力など自然の力を利用することができる国です。
現在、海洋上で非常に安定した大量の電気を生み出すことができる風力発電の装置が開発されているとも聞きます。

雇用を生み出す自然エネルギーなら、日本が現在抱えている雇用問題も改善されるでしょう。

日本の未来を縮小させる原発に頼るのではなく、日本をさらに発展させていくことのできる自然エネルギーを国策として掲げていただきたい。

51042 個人 学生 ２０代 男性 世論の高まりを最大限に利用する形で「0%」を設定す
べき。今後目標の変更が予想されるとはいえ、野心的
な当初目標に基づいてエネルギー消費削減施策に着
手し、高効率・高利便性の社会を目指す。

　現在の世論の高まりを最大限に利用する形で、"とりあえず"「0%」を設定する。
　いずれのシナリオでも、実現に向け進む途中で政治的・経済的な進路変更(目標を緩くする)が生じるはずである。それを見込めば、野心的な数値を出発点として、エネルギー消費削減の強力
な施策に着手するのがよい。その結果、2030年頃には(多少の原発稼働があっても)エネルギー需要が大きく抑制され、高効率・高利便性の社会に相当近づくものと思われる。
　他のシナリオでは、目標の変更が容易すぎてしまう。

51043 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロを希望します。 先の事故にて人や自然に対する甚大な影響は、もはや人の手には負えません。この経験から我々は未来を生きる子供に同じ問題を残したままではいけません。

51044 個人 自営業 ４０代 女性 原発は人間にとって一番大切な命と健康を脅かしま
す。いつ事故を起こすかビクビクしながらこの先生き
ていくのはイヤです。日本の政治経済を牛耳る人た
ち、安心して生活できる社会を未来の子どもたちに残
してください

誰もが幸せを望む気持ちはあると思います。

幸せの形は人それぞれですが、昨年の原発事故は一瞬にして数えきれない人々の幸せを踏みにじり、二度と取り返すことができないようにしてしまいました。

それでも原発再開を強行する為政者のみなさん。

そこまで犠牲者を出してまでも経済を優先したいのですか。

人間にとってお金より命が大切なことを改めて言わなくてはいけないのですか？

健やかに安心して暮らしていける祖国を未来永劫残していけるかは、あなたたちの手にかかっているのです。

安全な社会を守れるのであれば、不便は甘んじて受け入れます。

どうか、一握りの金の亡者の言いなりにならず、大多数の国民の声に耳を傾けてください。ただやみくもに反対したいのではありません。日本の民の幸せを真剣に考えてくださいとお願いしてい
ます。

私自身、口にするものや吸う空気の心配をしながら恐々生きていくのはいやです。もう騙されたくないのです。

未来の日本を背負って立つ小さな子どもたち、そしてこれから生まれてくる世代に、不安極まりない原発をそのまま託していけるでしょうか？

どうか、考え直してください。心からのお願いです。



51045 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを求めます。 長い間、原発の恩恵にあずかってきたことも事実ですから、即全廃炉というわけにはいかないでしょうが、将来的には原発依存度を０にすることを強く希望します。

51046 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「(1)2030年にゼロシナリオ」へ向けた動きを希望しま
す。

再生可能エネルギーへのシフトを徹底するためには、ゼロを目指さなくては達成できないと思います。また再生可能エネルギーへのシフトが必要だと思う理由は、昨年の大地震で改めて気づか
されたこと（日本という国の地理的条件）に加え、そもそもが「核」というものを利用する目的がどうあれ、唯一の被爆国である日本が容認するようなことは、すべきではないと思うからです。なる
べく速やかな「ゼロ」へ向けた方策が取られるべきだと思います。

51047 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。家庭及び産業の節電及び
省エネを促進し、エネルギーコストの上昇を抑え、原
発の無い社会を目指して欲しい。

昨年の原発の事故は、未だに収束せず、収束の目処もたっておりません。多くの住民は、故郷に戻る事も出来ず、恐らく一部の人は、故郷を捨てる事になるだろうと思います。また、私の住む柏
市は、ホットスポットと呼ばれ、放射性物質の集積した地域が存在します。子供を持つ親としては、子供への影響が不安でなりません。また、事故後の国及び東京電力の対応は、当事者意識に
欠け、責任ある対応とは思えず、彼らに原子力を任せるわけにはいきません。以上のことから、我が国の原子力発電所は、できるだけ早い段階でゼロにすることが望ましいと考えます。まずは、
原発ゼロを決定し、それに伴うエネルギーコスト上昇の抑制方法の開発に注力する事が必要であると思います。

51048 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で、即時０％を希望します。 原発無しでも平和で心豊かに暮らせる生活にシフトしていきたい。
原発事故の15年くらい前から、すこしずつ、生き方の価値観が大きく変わろうとしています。肌で感じていました。
さらに、この、福島の原発事故でさらにその意識が強くなりました。
子供達、人類の為、今この原発無しの取り組みにチャレンジする時が来たと思います。もちろん、今までの様な浪費社会のままではそれはムシのいい話です。創意、工夫、ありとあらゆる智恵と
行動力を使えば、決して不可能ではないと思います。
持続可能なクリーンなエネルギー、自然エネルギー、色々なエネルギーに転換すべく、私は喜んで努力します。もしかしたら、原発以外の持続可能なクリーンエネルギーで、今までとそう変わら
ない暮らしを維持できるかもしれません。すべては未知なのです。真剣に取り組んでいないだけなのです。
そして、この悲しい「原爆と原発事故」の教訓をいかせるのはこの日本しかありません。身をもって知っているのは、いまここ日本に住んでいる者だけですから。

51049 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 「絶対安全で事故が起こらない」ことを前提に必要悪として容認されていた原発ですが、福島の事故によってその「安全」は絶対のものではないことがわかりました。今後原発が継続されるという
ことは、事故が起こるかもしれないことが前提の継続であり、それによって受けるストレスは到底許容できるものではありません。国は経済のためにそのようなストレスを国民に受忍せよと言うの
でしょうか。ふざけるなと言いたいです。

51050 個人 無職 ２０代 女性 原発ゼロシナリオ。 原発は要りません。放射能も要りません。
子供…大人を守って下さい。
金より命の方が大事です。当たり前ですよね。
これ以上、日本の恥を晒さないで下さい。

51051 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロシナリオ 放射能は人間には制御不可能である。廃棄方法が確立していないものを使うことにはそもそも無理があった。フクシマによってそれが顕現化された今、脱原発しか方向性は残されていない。
今後は廃炉と再生可能エネルギーをビジネスとして成り立たせるよう注力すべきと考える。

51052 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ２０３０年までに原発はゼロにすべき。自然エネル
ギーや、既存んの火力発電所を効率の良い火力発電
所に随時たてかえるなど発電の産業構造をかえる必
要がある。

福島のみなさんが棄民状態におかれているのをみるにつけ、二度と同じような事故で住めない場所をつくってはなりません。子供たちのためにも制御不可能なエネルギーはつかうべきではない
と思います。

51053 個人 家事専
業

４０代 女性 ただちに原発をとめてください！ インターネットで世界中が繋がるようになったので、世界中が今に注目しています！あれほどひどい事故を起こしたのに、まだ原発を続けるのは
利権がらみだとバレバレです！

人口がこれからどんどん少なくなるのに、原発なんかやってる場合じやない
安心して、子を生み育てられない国に未来なんかあるもんか！

51054 個人 法人等 ６０代 男性 一日も早く原発を全廃してください。原発を運転するこ
とは、たとえ事故が無くても、最悪の環境破壊です。
炭酸ガスと異なり、原発によって作り出される放射性
廃棄物が無害化するまで何万年も待つしかありませ
ん

原発事故を起こしていないドイツですら10年後の2022年までに原発ゼロという目標を掲げています。それなのに、大事故をおこし地球環境を放射性物質で汚染した張本人の日本が、原発を再
稼動するのは決して許されません。原発を運転することは、たとえ事故が無くても、放射性廃棄物を生み出し、それが無害化するまで、何万年も時間経過を待つしかありません。今は一次的に
火力発電に頼らざるを得ません。火力発電によって増加する炭酸ガスは放射性物質と違い、化学的手法を開発すれば、無害化・再資源化が可能です。したがって放射性物質による環境破壊
は炭酸ガスのそれに比較にならない。夏場の電力不足が火力発電で補えないのなら、昼のピーク時に商業施設を閉鎖するなど、節電の方法はいくらでもあります。
　私は友人等とともに今年３月、震災一周年を機に、内閣総理大臣・環境大臣宛に生命をお届けしました。そこに、大飯原発再起動の前に、福島規模の事故があった場合を想定し関西・中京地
域にどのような汚染が広がるのか、予測検討すべきだと書きました。ところが政府は、なんらこのようなことをせず原発を再稼動させました。これは最悪の場合を想定することを避けるという意味
で、３．１１以前とまったく同じで、断じて許容できません。

51055 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力の依存度を０％にする。エネルギーは風力、太
陽光、地熱、小水力などの比率を高めるとともに、天
然ガス、石炭、石油を使用する。エネルギー消費を減
らすためにハード面だけでなく社会のあり方を変え
る。

原子力を止める理由
　１、使用済みの燃料など、高レベルの放射性廃棄物などの管理は数万年に及び、私たちはその世代まで責任を負うことが出来ない。
　２、ひとたび、今回の福島のような事故が起きれば、地域的にも、時間的にも回復不可能な被害を及ぼす。地震国日本においては原子力発電所は適当な発電方法ではない。他の発電方法を
研究開発実現すべき。

社会のあり方を変えるとは
　大量生産、大量消費は日本に住む私たちに何をもたらしただろうか？　工場やコンビニは２４時間稼働しなくて良いような、過労死や自殺する人がいなくがるような、ゆったりとした社会をつく
り、人間としての幸福を享受できる社会を目指す。
　
　

51056 個人 無職 ４０代 男性 ０　選択。
原発ゼロシナリオを希望します。

後世への負担が計り知れなさすぎます。
継続は無謀です。
使用済み核燃料棒の管理を、何万年も代々引き継ぐなど、現実的にありえません。
何万年、何十万年と生きて、最後まで責任をもって見届ける人が、この国のどこかにいますか。いるはずがありません。
「あとは野となれ山となれ」という立場には、私は立てません。

電力供給は、単に需要へのフォローだけでなく、世の中の生活スタイル、
文化、社会的ルール、様々な変化によっても対応を迫られるでしょう。
今はしのげても、それはいずれ、やってきます。
すでに取り返しのつかない事態が生まれましたが、
「傷が小さいうちに決断する」事こそ、本当の決断ではないでしょうか。

放射能にまみれてゆく地球の未来、これではまるでＳＦ映画です。
映画は異星人が攻撃してきますが、この場合、異星人など必要ありません。
推進を継続すれば人類は勝手に放射能にまみれて、自壊することになります。
わずかな利権と、目先の経済性のために、そこまで愚かな選択につきあうなど、
そんな義理はありません。原発は早急にゼロに。以上、意見します。

51057 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 １.ゼロシナリオ(即時)
　　　　　　　　　原発はいらないです。

　３．１１の大津波、地震により原発が安心でないと世界中に知れ渡り不安と恐　怖を与えました。

　いつ起こるか解らない地震大国に原発を稼働させて本当に大丈夫でしょうか?
　信頼できません。
　福島の苦しみを繰り返さないためにも原発稼働に反対します。
　
　安全な暮らしを守る
　子どもを守る
　これから生まれてくる子の将来を守る
　国民の声を聴き、信頼の回復に努めてください。
　

　　　　　　平和な、安全と安心して暮らせる社会を心から望みます。

51058 個人 自営業 ３０代 男性 原発はやめてください。 危険だから

51059 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発はゼロベースしか、ありえません。 福島は収束していません。今後、何十年にもわたる大問題。日本だけでなく、世界的な大問題です。原発を抱えているというのは、原子爆弾を抱えてるのと同じです。フクイチ事故に学び、原発
ゼロにしないと世界の笑い者です。北朝鮮以上のキチガイ国家です。

51060 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力エネルギー以外のエネルギー開発を進めるな
ら、増税も賛成です。

このまま経済のみ優先のエネルギー政策に向かうのは、さらに取り返しのつかない将来を招くし、地球の将来を考えるイマジネーションの欠如です。予想できずに招いた事故を今更開き直って
認められないのは分かるが、今はそんな事を言っている場合でないんです。子ども達の未来を助けてください。一緒にがんばりましょうと、国民に訴えてください、よろしくお願いします。

51061 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原子力発電所をゼロにして下さい。
再稼働など、断固反対です。全て、廃炉にして下さ
い。

私は福島県民です。
あの日以来、私は国への不信感をずっと持ち続けています。
こんな哀しいことが有っていいものでしょうか？
あんなにも大きな事故が起き、実際まだまだ収束なんてしていないのに、どうして再稼働できましょう？
ましてや、原発によって発生する放射性廃棄物の処理方法すら確率していないのに、このまま原発を保持し続けることは、将来の子孫達に負の遺産を残して行くことになります。
私にはまだ子供はいませんが、いづれ生まれて来るであろう子供達には、安心して暮らせる日本で有って欲しいと、心底思います。
それでも原発がないとエネルギーが足りないと言うのであれば、足りないなりに原発を使わないで確保できる電力でやり繰りをする、省エネルギーの社会を目指すべきだと思います。

重ねてお願い申し上げます。
原子力発電所は完全に無くし、ゼロにして下さい。

51062 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 原発は安全性確立されていない。
事故を起こしては経済効果マイナス。
電気料金値上げにつながる。
苦しむ国民多数。
原発は一部の人間の利権が目的。

51063 個人 その他 ５０代 男性 原発を即時廃止し、新しい産業を育成してください。 核廃棄物は、20万年以上管理が必要となります。
いったい、使用済み核燃料棒(体）の何千本以上の廃棄物をどう管理するのですか。
　フィンランドでは地下深く強固な岩盤に穴を掘りそこに25万年埋めるとのこと。日本には強固な地盤など有るのですか。しかも20万年以上動かず安全な場所が。
　プレートが4つも入りこみ常に大地震が生じうる日本国では、これ以上、原発を続けることは国を滅ぼすことになりかねません。しかも、日本はご存知のように地震と火山の活動期に入っていま
す。
　目先の経済の問題や利権に目がくらんでいては日本国が放射能で無くなってしまいます。
　そして原発被爆国のチェルノブイリに学んでください。かの地では、あらゆる生命に悪影響が出ています。もちろん人間も例外ではありません。事故から26年経ちますが5歳で白内障になる子、
心筋障害で亡くなる子、先天性奇形の子供、その結果、人口がベラルーシ、ウクライナとも激減しています。これは未来の日本の姿ともいえます。
　内部被曝、低線量被曝で若年層と次世代にも悪影響が危惧されるのです。

51064 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 ３つの理由から原発はゼロにすべき。
１、福島第一原発の事故からこれ以上の危険は防が
なければならない。
２、核燃料廃棄物は10万年の管理が必要であり、危
険。
３、原発がなくても日本はやっていける。

１、福島第一原発事故のために、平穏な生活から一変して大変なご苦労をしている人が大勢います。まだ原因が究明されたわけではなく、また収束もしていません。今後廃炉にするためにも相
当な費用も危険も予想されます。
　被ばくによる癌等が増えてきたり、遺伝子が傷ついたりして、次世代以降にも多大な影響が予想されます。　まずは原因を究明し、収束させなければなりません。

　日本は大地震がいつ起きても不思議でない状態の中におります。今後日本列島のどこで地震が起きるかわからないうえ、それに対する対処ができているとは言えはない状態です。これ以上、
原発を再稼動すべきではありません。大飯原発を含め、すべての原発を停止し、廃炉にすべきと考えます。
　
　再び原発事故が起これば、日本国民だけでなく地球上のあらゆる場所、あらゆる人に影響がおきかねません。経済も大事ですが、日本人が唯一の被爆国の国民として、核兵器の廃絶を主張
しているのに、再び事故が起きたら、人類への意図的な加害者になってしまいます。

２、原発は原子力の平和利用として戦後推進されてきましたが、
核燃料廃棄物の危険性は変わっておりません。10万年先を約束することは誰にもできません。

３、原発がなくても、省エネや再生エネルギーで日本経済の電力は賄えます。従来原発はほかの発電より安価だと言われて来ましたが、そうでないことは今回の事故で明らかです。日本も原発
関連に湯水のようにお金を配るのではなく、再生エネルギーにシフトすれば技術の進歩と普及率の点で、原発がなくてもやっていけます。



51065 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 過酷事故の可能性、核廃棄物の廃棄の問題がある限り、できるだけ早期に原子力発電から撤退するべきです。また核燃料サイクルは直ちに政策を見直し、直接処分へと舵を切り、実現性の不
透明な政策継続に係る歳出を一刻も早く削るべきです。
各シナリオはそれぞれ再生可能エネルギーの大幅な増加を目指しておりますが、核燃料サイクルにかかる政策コストも含めて、再生可能エネルギーの拡大や技術革新に投資し、エネルギーの
安全保障、安定供給、地球温暖化対策といったエネルギー政策を可能にするべく、方向性を定めるべきです。
現在、エネルギー問題に完璧な答えはまだありません。だから逆にチャンスでもあります。この転換点に、後ろ向きな発想ではなく、日本が世界のエネルギー問題を解決するという意気込みで、
政策の舵を切るべきです。
今までの日本のエネルギー政策は、実現性の低い核燃料サイクルという政策に果敢にチャレンジしてきましたが、これからはまだ課題は多いですが再生可能エネルギーを軸にしたエネルギー
政策に果敢にチャレンジしていくべきです。
エネルギー政策は柔軟なものでなくてはいけないと思います。ですので、まだ原子力発電や火力発電が設備的にも、経済的にも成り立つうちに、次世代のエネルギー源に最大限積極的に投資
するべきです。
そのためにはゼロシナリオを選択し、果敢にチャレンジするべきです。

51066 個人 無職 ６０代 男性 原発は即時廃炉に 人は放射能を制御するのに、閉じ込めるか、冷やすか、物理的な二つの方法しか持ち得ていません。いったん環境に放出された放射能を無効化する事も出来ません。原発を運転する限り使用
済み核燃料も増え続けます。誰が考えても原発を廃炉にするのが最善の方法だというのは自明です。
子どもたちのためにこれ以上環境を汚すのをストップするためにも、原発を即時廃炉に！
後世から見た場合、いまがターニングポイントだと思います。
われわれが最悪の状態で踏みとどまったと、消極的でも評価されるように、核兵器を廃棄し、原発を即廃炉すべきだと思います。

51067 個人 その他 ４０代 男性 原子力発電所不要 放射能浴被曝御まっぴら免被。以上。

51068 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 ２０３０年までに「(1)原発依存度ゼロ」シナリオを支持
します。可能な限り早い時期に全原発停止し、廃炉の
処理を行うことを強く求めます。

最終処分の方法も確立されておらず、生態系へのダメージが長期にわたって継続するエネルギー資源を使用すること。軽微であっても、事故が発生すれば、ただちに広範囲にわたって大きな
影響が及ぶこと。また、発電～最終処分に至るサイクルの中から、劣化ウラン弾まで含めた核兵器製造／軍事転用も可能な、非常に危険な電源システムであること。等を考慮すれば、早急に、
原子力に頼ったエネルギー政策を廃し、官民学、国を挙げて新たな施策を立案すべきと、強く訴えたい。

加えるに、現時点で、事実上、福島第一原発の事故処理の目途が立っていない状況で、大飯原発３、４号機の再稼働を、民意を反映しないまま強引に行ってしまった、政府行政に対して、不信
感を募らせている。

子々孫々にいたるまで、この国の未来。その安寧を願う。

51069 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します これ以上犠牲者を出さないためにも「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

51070 個人 法人等 ２０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。 ウラン採掘から核廃棄物処理まで、原子力エネルギーへの依存は至る所で被ばくの問題を起こします。そこで働く労働者は経済的な理由でそこで働かざるを得ない状況に追い込まれ、好まざ
る被ばくをしています。それは原発が無くなると彼らの仕事が無くなる、ではなく、原発があることによって彼らはそこで仕事をせざる負えないと言う事です。
途上国への原発の輸出も同じく、国内ですでに完成してしまったムラや原発依存の構造をそのまま海外で再生産する愚行です。ただちにやめるべき。労働者は被ばくに対するまともな知識も持
たず、企業はその知識を与えることを怠っているのが現状です。その上被ばく線量の上限から労働者自ら被ばく線量をゴマ化し必要以上の被ばくを強いています。これは労働者に関してだけで
はなく、関連施設周辺の住民についても同じです。日本が原発を輸出したベトナムの建設中の原発周辺の住民は、そこに何ができるのかを知りません。当然放射能や被ばくの問題など知る由
もありません。このような状況で原発を輸出することは、人間の尊厳を大きく傷つけます。

また、核の安全保障の観点から、原子力発電はとても危険です。軍事施設でない原子力発電所がテロ攻撃を受けた時、それを防ぐことはできません。もし六ヶ所村の再処理工場やフルMOXの
大間原発が本格稼働し、そのような攻撃を受けたとしたら、日本はもとより北東アジアから退避しなくてはならない状況になります。

危惧するのは事故だけではありません。原子力はその存在自体が潜在的な危険をはらんでいます。
そのことを十分に理解して今後のシナリオを決定しなくてはいけません。
それはつまり、原発をゼロにするシナリオしか私たちに選択肢は残されていないという事です。
よろしくお願いします。

51071 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 もう原発は時代遅れです。自然エネルギーの開発に力を入れるべきです。

51072 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」 核燃料サイクルは既に破綻しています。未来の世代に大きな負担と不安を残す原発とはきっぱり縁を切って、自然エネルギーの開発に力をそそいでください。原発なしで電力に不安があるな
ら、使わない努力をすべきです。

51073 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電の早期完全停止。CO2排出を最低限に抑
える安全性の高い代替エネルギー発電の実現。

福島第一原子力発電所のような事故は、日本では今後起きないかもしれません。しかしいかなる技術に於いても、事故の起きる可能性は永遠にゼロにはなりません。可能性、で考えると、福島
第一原子力発電所の事故直後はもっと深刻な事態も想定されました。
事故発生当時、被害状況を掴むこともできない中、住民の多くが自宅待機、または最小限の避難に留まらずを得なかったことを考えると、原子力発電所を地域に持つ他の地域の住民も、今後
何代にもわたり同じ危険の可能性を考えつつ生きていかなくてはなりません。こうした運営を続ける事が、国民の安心・安全な暮らしを国が保証しているとは、とても考えられません。
福島県、その近県では東日本大震災の大きな被害からの復旧に加え、放出されてしまった放射性物質との長い闘いが始まっています。国が国民全員が、これを支え、復興を成し遂げなくては
なりません。何としても、福島を安心して住むことのできる土地に戻さなくてはなりません。しかしこれは、今、生きている世代のうちに実現することはないでしょう。
次の危険が目の前に迫ってきたら、国はどうやってそれを回避できますか。どうやって住民全員を守る事ができますか。次の危険は、日本を死に至らしめる重大なものにはならないと、誰が保
証できますか。
これを約束できない技術は、捨てるべきと考えます。

51074 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発即時０％を希望します。 政府と東電は全く信用できません。嘘と隠蔽ばかりで非常に腹立たしい。

51075 個人 自営業 ５０代 女性 原発について 原発はゼロ。もんじゅは廃炉にしてほしいです。

51076 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成。他は賛成できません。 関電も認めました。電力は足りていたと。電力はたりているのです。こんな人災を起こしておいて、危険があきらかになっているのに再稼動なんて絶対反対。さらに増やすなんてもってのほか。
増やすなんてありえません。増やす可能性のある案なんて絶対反対です。

51077 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成です。すべての原発を即時
停止することを希望します。

・建設地の事前調査のずさんさ、再稼働にいたる調査のいいかげんさ、手続きの拙速さ、また福島原発事故の被害の大きさを考え合わせて、原発の安全な管理運営は人間には不可能と判断
したため。

51078 個人 法人等 ６０代 男性 「ゼロシナリオ」を選択し?ます 現在の原子力制御技術の限界、放射能廃棄物処理の未熟性、リスク時の対応の幼稚性等を考慮し、同時に日本の地震多発性、津波発生の高さを考慮すれば、今回の事故を上回る最悪の事
態も決して想定外とはいえません。未来の子どもたちに、人類社会に危険な負荷を与えてはならないと思います。

51079 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 まず、原発0％を目標に まず、ウランは石油・ガス以上に先のない資源でありましょう。有望な埋蔵量は決して多くはなく高速増殖炉に拠る再処理もうまく行っていない現状、長期的な動力源を原発に頼るのは、むしろ
安全保障上危険であると思われます。

衛星軌道上に大型発電衛星を建設しマイクロウェーブ送電…などのハイテク志向も経済成長のための目標としては有望とは存じますが、まずは電力の地産池沼を目指し、災害に強いシステム
を目指すとともに長距離送電によるロスをなくして行く方向が現実的かと存じます。

風力･太陽光などの流行自然エネルギーだけでなく小規模水力発電を普及させるための法改正や町工場規模のガス発電施設など、出来ることは多いのではないでしょうか？
少なくとも、10万年先の人類に配慮しなければならないような核廃棄物処理施設を今後も増やし続けなければならなくなる原発推進ルートよりもよほど現実的でまっとうな方向かと存じます。

現在、原発に対して抱かれている不信は技術的なものよりもむしろ管理能力の不全や「核兵器目当て」という目的への不信でしょう。名のに無理に原発を推進すれば、日本の発展を支えてき
た･そしてこれからも大いに支えてゆくテクノロジーそのものへの不信となりかねません。
原発は、やはり退場してゆくべきかと存じます。

51080 個人 その他 ５０代 女性 原発はいりません。 放射能と人類は共存できません。被爆労働者によって成り立つ原発はいりません。　　合掌

51081 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ、即時。 これだけ世界を揺るがす事故が起きたのに、甘くみているのは当事者の日本だけです。
数々の隠ぺいに、国民は不信感を募らせています。
国民の代表なのですから、自分の立場や目先のことにとらわれず、国民の意見をそのままに動いてください。
いまひとつになろうとしている日本を、希望の持てる国にしてほしいです。

51082 個人 自営業 ４０代 男性 「原発２０－２５シナリオ」 大きな火山の噴火などの天変地異や産油国の政情変化など、国内の地震だけにとどまらない思いもよらない世界規模の事態に日本が対応していくために、原子力発電をゼロにしたり急速に削
減するのはとても危険だと思います。もちろん新しい技術による再生エネルギーや発電方法を開発することも必要ですが、その開発推進のためにも安定した電力供給が必要なのではないでしょ
うか。

51083 個人 家事専
業

２０代 女性 脱原発シナリオは良いと思いました。 何故なら、今すぐに原発を止めるとずっと節電を強いられてしまう可能性が長く続くだろうし、それだと病院などはとても難しいと思います。自然エネルギーの普及率もまだまだ低いので、今後は
自然エネルギーで賄えるような将来を今以上に考えなければならないと思ったからです。

51084 個人 学生 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 3.11後、私たちは脱原発の道しかない。従って、ゼロシナリオしか選択できない。
今の現状では、まだまだ節電の余地はあるし、自然エネルギーを中心としたエネルギー政策に転換すべきだ。私たちは、そのような社会にしていく覚悟はできている。

51085 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを強く希望します。 一刻も早く原子力発電所のない世界にしてください。
一度事故が起これば何世代にも渡り人の住めない環境になってしまいます。
福島第一原発のの事故後、安心して国産の食物を口にできない日々が続いています。
人間だけではなく、生物、環境、すべてに悪影響が及んでしまいます。
どうか日本を原発ゼロの世界に誇れる国にしてください。

51086 個人 自営業 ３０代 女性 原発に反対します 100%安全を保証できる原発は存在しません
原発を止めても廃炉作業があるため、雇用の問題も保証されています
メリットはどこにもありません。
等の理由で原発に反対します。
他のエネルギーを併用していくことを強く希望します。

51087 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロシナリオ 商業用だけでなく、実験用の原子炉も廃炉。

51088 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」子供達
の未来に原発はいりません。命に関わる事。命よりも
電気が大切だとは到底思えません。原発じゃなくても
電気は作れます。どうか宜しくお願いします。

政治家は国民を代表する立場です。国民の声に耳を傾け、反映して欲しい。経済よりも命が大事です。

51089 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます 再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください

原発は、無くてもやっていけます。それならより安全に暮らせる方法を選びます。

51090 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します 日本国土の特性からも再生可能エネルギー（地熱／天然ガス）の割合を増加させることが妥当と考えます。

また「原子力に頼らなければ、負担増」だと（一部の）有識者は仰られますが、電力会社のあり形を見直せば、火力発電等のコストももっともっと下げられる筈です。

今、国が進めようとエネルギー政策は原子力ムラの利権を保つためのものとしか考えられません。福一の甚大な被害を見ても、原子力に依存しようとする日本は世界から狂っていると思われて
おり、このまま進めば日本は世界孤立すると思われます。

51091 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は無くしてください。 昨年の福島原発事故での影響を考えると原発はいらないと思います。

51092 個人 自営業 ３０代 女性 2030年を目処と言わず、できるだけ早くの原発ゼロを
目指し、すべての原発を廃炉し、あらゆる核の撤廃
へ！

温暖化問題、雇用問題、経済の問題、新エネルギー問題、などなど、原発ゼロパーセントに即時にするのは無理だという理由がメディアでは流れていますが、事実原発の廃止というのは可能だ
ということが、いろいろな方面の専門家により証明されています。また、こんな事故があり、地球を汚してしまったのに、結局原発に頼るこの日本。わたしは海外の友人たちに顔向けできません。
そして将来のこどもたちに今回思い切った舵をとれなければ顔向けできません。どうか、原発の廃止を！！！
実際我が家では福島の原発事故のせいで稲作はできなくなりました。除染は進んでませんが、内部被曝は進んでいるかもしれません。しかも我が家での消費電力はそれほど多くない、都市の
一部の利権のためにこんなやっかいなものをおいているのは、人道的、倫理的におかしいです。



51093 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)の原発ゼロシナリオを指示します。
原発のコントロールが現在の技術では不可能なこと。
コントロールするためには相当な税金が必要なこと。
その税金で自然エネルギーの技術開発ができること
を根拠とします。

原発を推進するのであれば、原発は安全だというのであれば、法律を改正して東京に作ってください。
それができないということは、原発は危険だということです。
そんな危険なものを維持することは出来ません。
原発ゼロを絶対推進します。

51094 個人 無職 ５０代 男性 原発０の社会にしたい。
2030年には原発がなくなり、再生エネルギーで活気の
ある街になってほしい。

子どもや孫たちが、安心して生活ができる社会にするのが、親世代の責任。
地震大国の日本で、原発を選択すること自体、無責任であり、倫理の欠如の表れです。
命が大切と教え、人を殺してはいけないというならば、ウランを採掘する人々に被曝させ、原発のメンテナンスで作業員に被曝させることなど無くすべきです。
私自身も私の親族にも被曝する作業はしたくないし、させたくない。

51095 個人 自営業 ６０代 男性 地震が多発する日本では、原発は即時全廃し、自然
エネルギーの研究に全力を尽くし、世界一の自然エネ
ルギー技術国になってほしいと思います。

原発で電気を作るたびに放射性廃棄物を同時に作っていますよね。保管や再処理（すでに無理？）が精いっぱいで、無害にできる見通しがないのに。新聞を見ていると、ときどき画期的な自然
エネルギーの研究開発をした会社の記事を見ます。日本の技術者の研究意欲と、その能力の高さに未来への希望を心強く頼もしく感じます。すでに各社が協力して電気を自給自足している地
区もあるようです。政府の方針次第で、原発事故からの再生どころか世界に誇れる先進的なエネルギー自給自足も可能だと思います。オリンピックを見て日本人の団結力を再認識しています。
ぜひ、原発ゼロへ一刻も早く決断していただきたいと思います。

51096 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発のゼロシナリオを望みます。可能な限り早い段階
に、です。

福島第一原子力発電所の事故を受け、原子力発電所の安全に対する信憑性は皆無に等しいと思います。チェルノブイリ、スリーマイル島しかり。またもんじゅのナトリウム漏洩、JCO臨界事故、
セラフィールドの放射能汚染と実用する上での危険性があまりにも高すぎます。単刀直入に申しますと、今後原子力政策を続けて行くにはリスクが高過ぎると思います。
活断層の懸念もしかり、そもそも世界的見ても巨大地震が頻発する日本国において54基もの原子力発電所を有している事自体とても不安です。第三者機関の調査の上危険度が高いものから
即時廃炉に動き出して欲しく存じます。
日本国において福島第一原子力発電所の事故以降あれだけの放射能汚染を被っている今、原子力発電所の再稼働を急ぐ(と、とれる)政策に対しても納得がいきません。
また、核燃料サイクル計画に対してあれだけの投資をしていながら何の実績も上げれていない事は一納税者として怒りを覚えます。直ちに中止して頂きたく存じます。

原子力規制委員会人事案に関しても、推進派が多数を占めており明らかに公平性に欠けています。撤回のうえ、人事の見直しを要望します。

最後に、政府に対し一刻も早い脱原発シナリオの提示を希望します。宜しくお願い致します。

51097 個人 学生 ２０代 男性 エネルギーを生み出す手段としての原子力発電は、
今後「ゼロシナリオ」を辿る道をとるべきである。

理由１）
原発稼働に伴って生み出される放射性廃棄物の行く末が非常に不透明。高速増殖炉もんじゅの稼働が難航している点からも、現状として放射性廃棄物を再利用する術は机上の空論と感じる。
MOX燃料として利用する手段もあるが、より危険度（放射線量）の高い燃料をあえて生み出すのは、作業員や重大事故時のリスクを考えれば、将来性の無い技術と思われる。

理由２）
原発稼働に伴う環境破壊。特に稼働時に出る温排水に伴う海水温の上昇は、周辺の海洋性動植物に多大な悪影響をもたらすと思われる。仮にも原発は地球温暖化の防止に貢献するとうたっ
ているのに、海を温めていては本末転倒である。原発稼働に伴う海水温の上昇は海水の蒸散効果にも寄与すると思われ、温室効果ガスとして最も効率の良い「水蒸気」の発生に貢献していて
は世話ない。

理由３）
今日、自然エネルギーは開発途上であり安定供給の点でも課題が多いと思われるが、少なくともゴミの始末という点で立ち往生している原子力分野に比べれば、非常に将来性のあるエネル
ギー分野といえる。

理由４）
エネルギー問題になると必ず出てくる地球温暖化という仮説。特に悪者扱いになっている二酸化炭素。これの信憑性を今一度問い直したい。もし信憑性に欠けるのであれば、原発が地球温暖
化対策に貢献しているとは到底思えなくなる。科学は信じるものではなく、疑うもの。政府の方々には今一度この真偽について検討して頂きたい。

51098 個人 自営業 ４０代 女性 2030年「ゼロシナリオ」になるようがんばってください。 原子力は現時点で欠陥エネルギー。欠陥部分を改善できる見通しもないまま、使用し続けるのはおかしい。目先の利益ではなく、100年後の日本、そして世界のことを考えて政策を決めてほし
い。日本が世界の手本となりますように。

51099 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：?
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

51100 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力発電所は必要ないです 福島の原発事故を受け、恐怖を覚えました。

人間では手のつけようがないモノを相手にしている。
後世に多大な悪影響を与えるかもしれない。
不確かで不気味なものは欲しくない。

福島の原子力発電所の事故処理が1週間で完全に終わり、
避難している住民が安心して暮らせる様になり、
何年も国民が混乱に巻き込まれず安住できるのなら、
まだ原発のありようを考えられる。
それが確実に出来ないのなら、
絶対に必要ありません。

51101 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 20-25シナリオを支持する。あらゆる観点から見てそ
れ以外の選択肢は不可能あるいは負担が大きすぎる
から。

20-25シナリオを支持する。いわゆる再生可能エネルギーは原子力発電の代替とするには
その量、質とも不十分であり、また開発が進んだとしてもその特性上供給が不安定になることは
避けられません。
またドイツなど再生可能エネルギーを積極的に取り入れていた諸外国の動向もすでに
その限界を痛感し見直しへと方向転換している事から考えても、今日本がその方向に向かう事は
愚の骨頂と言わざるをえません。。
さらにもし再生可能エネルギーを中心に据えるとしても当面は化石燃料に
頼る状況は続くことは資源調達の面から非常に危険であり、またいまだ火力が主力である
発展途上国への影響も鑑みれば国際協調という視点からも非難を受けることとなるでしょう。

以上、
１代替可能性の低さ
２諸外国の動向から見た有用性への疑問
３現在進行形での資源調達面での不安
の３点から再生可能エネルギーへのシフトは不可能あるいはコスト（金銭的、国際関係的）が高すぎるゆえ、原子力エネルギー比率20-25シナリオこそが現状もっとも賢明な選択肢と考えます。

51102 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉。 東日本大震災の福島第一の事故により、日本という地震大国が原発を持つ事のリスクは証明済み。ほとんど「未来永劫」と同じ長きにわたって、負の遺産を残すことを絶対に反対。

51103 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ 安全神話は崩壊した。
これほど多くの人たちを不幸にする可能性のある技術に依存するなんて正気じゃない。

51104 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発ゼロシナリオを支持します。日本は、資源が少ない国です。だからこそ今ある資源、生きる為に必要な、水、土、空気、森、畑は、汚さないよう大切にしなければ、人類が滅びます。生きる上
で大切な、自然が放射能で汚されては、産業も、発展も、意味ないです。人間が、健康に生きていかないと、発展はありません。食料自給率が低い日本が、もし、他国とのトラブルがあった場
合、食料が足りなくならないように、常に、日本の農業を世界で誇れる安全、安心なもので、満たしておかなければなりません。もっと、自給率を高めておかなければ日本は、あぶないです。ま
ず、食料の安定安全確保があれば、なにを進めるにも安心、心強いです。安心な食べ物であれば、世界にも、輸出できます。ところが、いったん放射能で汚された食料は、元にもどせません。農
業、漁業その他の生産業は、放射能汚染されたものは世界の信用が、ゼロです。捨てることもできません。人間の手で、制御できない原発は、今すぐ廃止、使用済み燃料も、これ以上増やせま
せん。捨てる場所もないのに、どうするのですか。ただちに、原発廃止に向かって、全国民が
知恵をだし、新しいエネルギー開発を考え、地方の隅々まで知恵をかりて、いい考えを国に、送るシステムを作って下さい。除染は、出来ません。汚染された水が、川、海に垂れ流しになり、漁
業が成り立たない。時代を担う日本の子供達が、元気で日本をしょっていけるように、賢く考えよう。世界中に、日本は正しい判断の出来る国という信用を取り付けよう。原発ゼロを支持します。

51105 個人 法人等 ４０代 男性 原発は止めてほしい。 福島の事故には衝撃をうけました。自然災害は人間の予想外の事態を引き起こします。地震の多発する日本に原発は危険だと思います。加えて核廃棄物の処理の目処がたたないことも問題
です。そもそも核廃棄物は処理のできないものと感じました。遠い将来の環境問題を思うと、この機会に脱原発をしないと禍根を残すことになるような気がします。

51106 個人 自営業 ４０代 女性 国民にご呈示いただいた、３つのシナリオのうち、
(1)の2030年までに原発依存率０％にする、ゼロシナリ
オの選択肢を支持します。
また、難しさを承知の上で、再稼働にも反対します。

経済成長のためにエネルギーの確保が必須である。というのはその通りだと思います。原発によるエネルギーを肯定したくはなかったものの、これまで、電力の「ベストミックス」というテーマにつ
いて、いつか新エネルギー技術が確立されるまでは「仕方が無い」と受け入れてきました。

けれども今回の原発事故のリスクを目の当たりにして、私たちが投資してきた技術の根本的な危うさに気付き、これからまだ進むとされる核廃棄物の再利用技術にさえ、未来への希望を託すこ
とはできなくなりました。

人は自然界の一部です。自然の包容力を利用せずに、なぜ破壊し征服する技術に投資し続けるのでしょうか。

私は私が死んだ後も、この美しい日本という国と人々、文化が続いて欲しいと願っています。100年後、200年後の日本人は、線量計を携帯することなく山や海を訪れたり、家庭菜園を楽しんだり
することができているかどうか、心配です。

のんびりと待っている訳にはいかなくなりました。
今こそ、エネルギーの転換政策をはかり、なけなしの資金も人材も自然エネルギーに集中させる方針へ切り替えてください。今は、国民の理解を得る絶好の機会だと思います。今決断しなけれ
ば、経済だ雇用だと国民はまた目先の不安に揺れて、未来への投資に向けた決断ができなりそうです。

そして、もし、再び事故が起こってしまったら、今決断できなかったことへの後悔は国民の心を蝕み、日本人としての誇り、国を愛する心さえ失われて仕舞うかも知れません。

政治家のみなさんにお願いです。遠くを見て、美しい日本をイメージしてください。そこに原発は必要ないのです。

51107 個人 その他 ２０代 女性 原子力発電ではない発電方法に移行していただきた
い

先進国として、クリーンエネルギーを推進していきたい。風評被害を含め、原子力発電事故を発端とした被害は大きいものだと思うので、今後このようなことがないよう、クリーンエネルギーによ
る発電にシフトしていっていただきたい。地震等天災の多い国なので、原発はとても心配です。

51108 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は時間がかかってもすべて廃止を 自前のエネルギーに乏しい現在の日本では電力の一部を原発に頼らなければならない事は理解できます．産業の発展や現在の市民生活の維持のためには仕方がないことかとも思います．し
かし，原発を稼働させた場合のリスクはゼロではない．どのように安全に作ったつもりでもゼロにはならない．もともと絶対安全などという言葉が信じられるとは思っていませんが，やはりそのリ
スクをとるだけの価値はないと思いました．20-30年のスパン手も仕方ないのですが，最終的には原発ゼロを目指して下さい．

51109 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年の原発依存率及びその使用済み核廃棄物の
処理方法について、3つの選択肢から原発0％とし、使
用済み核廃棄物は再利用せず安全な地層処理とす
る。

日本は、資源が少ない事から安定供給を考え、今回重大な事故を起こした原子力発電に踏み切ってしまった。この事を国民全員で反省し、安全なエネルギー源を確実に少しずつ欲張らず開発
しながら、資源が少ないなりの節電社会・生活をすればよいと思います。その中の一つとして「人力発電」をもっと大々的に展開してはと思います。これは、文字どうり健康な人間が資源になるの
で、低効率ではありますが安定していますし非常時電源としても利用できます。またこれを大規模にすればある程度の発電会社も創設出来、地域の新たな雇用創出に繋がると思います。さらに
それがみんなに広がれば「電気」をもっと意識し、さらに節電が進み、「ある程度努力しなければ生活する上での物・サービスは得られない」という元々基本的な事を頭の片隅にでも置いてなけ
れば、例え安全なエネルギー源が安定しカタチで見つかっても、その有り難さを忘れれば、欲望は暴走し、また想定外の問題が起こる可能性が高いと思います。

以上の事から、「健康な人間が資源になる人力発電」は最低限今から着実に拡大展開して間違いない方法だと思います。

51110 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発はいりません。速やかに廃止して下さい。 絶対安全は不可能なのだから原発は廃止すべきで
新しいエネルギーに切り替えるべきです。

51111 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

(1)ゼロシナリオを希望します。

長い将来にわたって不安を持ち続けたくありません。
一時は原発を稼動させない時期もあったのですから、2030年まで待たずに早々に変えるべきです。

51112 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します
可及的速やかにエネルギーシフトすることが望ましい
です

利権構造などを超えて目先の利益に捉われず
脱原発を目指さなくてはいけないと思います。
今までのやりかたを続けていては、
日本の将来に多くの負担を強いることになります。

また福島の現状や、電力会社、官僚、政府対応を見ても
安全適正に原発を運用出来るとは到底思えません。



51113 個人 家事専
業

５０代 女性 ゼロシナリオを支持し、今すぐ原発をゼロに。原発事
故で、原子力エネルギーほど、危険で有害で高価なエ
ネルギーはないことが明白となりました。まだ高レベ
ル放射性廃棄物の最終処分場も処分方法も決定して
いません。

ゼロシナリオを支持します。今すぐ原発をゼロに。
安全で健全なる国民・国土の存在あってこその経済発展です。第一にすべきことは、今なお危機的状況が続いている福島第一原発の一日も早い安全な廃炉です。
さらには、プルトニウム等の高レベル放射性廃棄物の、最も安全な処分方法と最終処分場の決定です。しかし、５０年間以上もかけて真摯に研究されてきたはずにも関わらず、核燃料サイクル
は未だに実現のめどが立っていません。アメリカ・ドイツ・イギリス等、核の先進国が次々と撤退した中、核燃料サイクルを日本の原子力村の村人は本当にできると考えているのであろうか。
もはやこれは、政・官・財・学による国家的詐欺行為としか考えようがありません。このような詐欺には今後一銭たりとも国費・税金を無駄に投入することは許されません。また、１０万年以上も長
きにわたり、人体に危険と言われる放射性廃棄物。この地震大国、日本のどこに安全に処分できる場所があるのでしょうか。さらに、青森県六ヶ所村をはじめ、各原発の使用済み核燃料プール
は、あと数年で満杯になると言われています。原発を稼働して、これ以上、使用済み核燃料を増やすことはあってはならないことです。
原発の負の遺産を未来の子供たちの世代にこれ以上残すことは許されません。
今すぐ原発をゼロにすることが最善の道です。

51114 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロ。原子力の恐怖のない未来へ。 「原発はコントロール出来ない」という事は、昨年の震災でわかったはずです。
今もまだ福島は治まらず、廃炉にするにも大変な時間と危険を伴い、
除染と言っても地球のどこかに行くだけ。
どうしてその様なエネルギーを使い続けられるのでしょうか。

処理の仕方も決まらないまま、使えば使うだけ核のゴミは増え続けていきます。
無責任に未来に押し付け、地球に甘えるのはもうやめたい。

日本にそれが出来れば、他の国にも影響はあるでしょう。
世界が、次の日本に注目していると思います。

やっと多くの人がこの事に関心を持ち、原発の恐さを知った、いまがチャンス。
少しでも早く、他の再生可能エネルギーにシフトするべきだと思います。
それなら電気料金値上げも納得。節電もやれるはず。
今のまま、もしくは原子力を減らすだけなのに料金値上げは納得出来ません。

勇気とアイディアで乗り越えて、原子力の恐怖の無い未来にしたいと思います。

51115 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 100%安全なんてない。
取り返しのつかないことを起こしてしまった原発をまた稼働させるなんて、
国民を蔑ろにし過ぎている。
今すぐ全て停止すべきだ。

51116 個人 その他 ２０代 女性 脱原発にむけて新たな政策を望みます 福島原発を受け、原発の被害の大きさや安全性の低さは明確となりました。利益や生産性だけではなく、安全で持続可能な方法を見出していくべきです。

ゼロシナリオでは火力に重きをおいていますが、日本の風土に合った地熱発電の普及でかなりの電力となります。日本にはその技術もあります。その他の自然エネルギーも進めつつ、再生可
能エネルギーにしていくことが必要です。

国民・社会、全てにおいて省エネをさらに進め、再生可能エネルギーを最大限に導入にていくことで、原発ゼロと、地球温暖化対策の両立も可能と考えます。

自然エネルギーへの転換の為のコストと、原発持続のリスク、国民がどちらを望むかを、パブリックコメントで十分に受け止めて、未来の日本を見通した政策を望みます。

51117 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 電気会社を増やして競争させてほしい。
原発が安全と言う方は、原発からほど近い地域に住
居を構えるという法律を作ってほしい。
そうでない方のために、電力以外の電気を選択できる
システムにしてほしい。

「自分の会社しか選ばれない」という気持ちがあるから怠惰が起こるのではないかと考えるからです。
価格競争させてみたらいかがでしょうか。
国民に対して、節電や計画停電をタダで協力させておいて(こちらはお金を支払っているお客側であるにも関わらず)さらに値上げ、というのはいかがなものかと。
一般的に考えたらそんな会社、誰も選びません。
まして、値上げすることでこちらのサービスは何か向上されるのでしょうか？
殿様営業以外の何者でもありません。
こうなった原因を作ったのは誰なのか、言う必要もないと思いますが、一般企業で働いたことのない人たちが考えたのでしょう。
国民の感覚を知ってから決めてください。

51118 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 未来のために当たり前。たくさんの人のアイディアで新しい道が拓けると信じているから。

51119 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再稼働の反対、これからのエネルギー政策につ
いて、原発によるエネルギー供給ハ、ゼロ二して、自
然エネルギーによるエネルギー政策の転換を進めて
行きたい

人間、地球、すべての生物を犠牲にしてしまう原発の事故。一方では、幸福に満足しているが、誰かの犠牲、更に、生命まで不安に陥れる原発の危険。こんな危険なエネルギー政策は即時見
なおしすべきである。

51120 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 原子力というエネルギーは安定供給が可能かも知れませんが、一度事故が起こると失われるものがあまりに大きすぎ、多すぎます。
福島の人々は住む場所を追われ、一生故郷には戻れないかも知れないという気持ちを持ちながら生きていくことになるのではないかと思いますが、一部の人々にそんな負荷をかけるべきでは
ないと思います。
ましてや、ほかのエネルギー供給源が考えられるなら、より安全なものをより安定的に供給できるように開発や研究を進めていけばいいと思います。
自然エネルギーもゼロシナリオで考えられているよりは、もっと多い割合で活用できると思います。まず全ての家の屋根に太陽光発電を取り付けてみたりしてはどうでしょうか。
原子力に頼るのはやめるべきです。原発の再稼動にも反対します。
皆が平和に幸せに暮らしていけるようなエネルギー政策を実現してください。

51121 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。

安全性の説明に疑問しか無いです。

51122 個人 家事専
業

７０代 女性 ゼロシナリオが望ましい。 なるべく早期にゼロにするのが望ましい。地球は、人間だけのものではないから。「豊かな生活」の野望もほどほどに

51123 個人 無職 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発ゼロシナリオ
今すぐ0にしてください

51124 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 全原子力発電所の即廃炉を希望します 原子力発電は最初から最後まで常に被曝が伴います。人の健康を害してまでの発電には反対です。一部の人が利権で儲けていることや、結局は原発を国民が税金で支える事にも全く納得が
いきません。即原発廃炉への努力をしない政党には、今後絶対に票は入れません。

51125 個人 自営業 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持し、脱原発及び自然エネル
ギーへのシフトを国策として推進されることを望みま
す。

東日本大震災で起きた原発事故以降、日本という国において原発を稼働することの危険性を認識しました。
と同時に、ヨーロッパ等諸外国において、大部分が自然エネルギーで賄われている電力供給について知るきっかけにもなりました。

他国の成功例に学び、原子力発電という諸刃の剣を捨て、日本も自然エネルギーへと本格的にシフトしていく時がきたのではないでしょうか。

老朽化も目立つ原子力発電所を無理やり、寿命を延ばしてまで稼働する必要性はないと思います。
平常時の安全は確保されたとしても、地震・津波等の自然の力は圧倒的で、またいつあのような災害に見舞われるか、私達には推し量ることはできないと思います。
放射能汚染により、自分の慣れ親しんだ街を離れなければならない、二度と戻れない。そのうような危険性と隣合わせで暮らして行きたくありません。
稼働原発がゼロになることを望みます。

原発が止まれば、経済成長が止まる等のデメリットも叫ばれていますが、
経済性の豊かさばかりが幸せな暮らしではないと思います。

生活全般を見直し、地球に優しく、真に豊かな生活を送る第一歩を、
日本の原発すべてを動かさないこと・自然エネルギーへのシフトからはじめるべきだと思います。

51126 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電はもはや必要ありません。 わたしたちはそんなものなしで生きていく力を十分に備えてます。
もっと民意を知ってください。

51127 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを指示します。即時０％を強く希望。 原発ゼロシナリオを強く希望します。
これ以外の選択肢はありません。
経済や利権よりも安全な社会を。

自然エネルギーを開発できる技術があるのに、
それをやらないのは倫理的に間違っている。
このタイミングで自然エネルギーにシフトしないのは、
先進国、そして被爆国として恥ずべきことだと思います。

原発即時停止！
2030年までなんて待てない！！

51128 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存０％を強く望みます。 日本の現状を考えれば当たり前の意見だと思います。

51129 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択いたします。
2011年3月11日の原発事故は甚大な放射能汚染を引
き起こしました。
事故のリスクを考えると、日本において原子力発電は
不適当であると考えます。

　福島の原発事故による人々への心理的影響と、土壌への物理的影響、経済的影響は非常に大きく、現在も被害は取り除かれていない状況です。
原発事故はチェルノブイリなどの先例があり、またその度大きな被害を発生させてきています。それぞれの事故の原因の詳細を論じる必要はないと思います。原発を運用する技術は完璧では
ない、ということを指摘できれば充分であると考えます。
　あらゆる可能性を考慮し、さらに完璧に対応することは物理的に不可能です。どのような技術であれ、かならず想定の範囲外の出来事は常に起こりえるでしょう。そう考えると事故が起きた事
自体は必然です。原因がなんであれ、仮にその時たまたま大事故にならなかったとしても、永劫に防ぎ続けることはできません。ただし、多くの技術の場合、事故が起こったとしても被害が発生
するのは主にその時、ごく限られたその当事者のことであり、損害については分散させたり代替手段を用いるなどして、事故の影響は社会全体に対してある程度軽減、回復できます。
　原子力発電が一般の技術と違う点はこのことであると考えます。すなわち、ひとたび今回のような事故が起これば、その汚染はとどめようがなく、また分散もできず、積極的に毒性を浄化する
方法は現時点では存在しないという点です。これらは杞憂ではなく現実の出来事です。また遠い国のことではなく自国で現在起こっていることです。
　よって、原子力発電を必須のエネルギー政策として受け入れることはこれ以上はできません。

51130 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は今すぐにもすぐ廃炉、ゼロにしてください 私はLMX1Bという遺伝子が置換を起こし、五体満足な体ではありません。
今年77歳になる父は東大医学部で無防備に放射線を浴びました。
いわば被爆２世です。私自身もそう長くはないでしょう。私のような人間を増やさないために、全ての原発の廃炉を求めます。遅すぎたかもしれませんが。

51131 個人 学生 １０代以
下

男性 すぐにでも原発0にするべき またいつ大きな地震がくるかわからない。巨大地震周期に入ったとの話も聞く。
もうあんな事故は起きてほしくない。
稼動に賛成する人は原発の周りに住んでも同じことが言えるのだろうか。
2030年と言わず、すぐにでも0にするべきと思う。

51132 個人 無職 ４０代 男性 ゼロシナリオ支持。原発は即廃炉。エネルギー政策は
開かれた会議の場で行うべき

国民からの信頼回復は、国民に対して透明なプロセスや透明な議論を見せることでしか、回復しないと考えます。
国の根幹をなすエネルギー政策は、どのような会合であっても、フルオープンな会議を行う必要があると考えます。
また、会議後の記者会見についても、あらゆるメディアを排除しない上で行う必要があると考えます。
よって今後開かれるエネルギー環境会議及びその後の記者会見は、インターネット中継や記者クラブメディア以外も入れた形で行うことを提案します。
パブリックコメントや討論型世論調査や意見聴取会において、出された意見の全面開示を要求します。

51133 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はすぐにゼロにしたいです リスクが大きすぎる。
原発のない状態の電力に合わせて、様々なことを、見直す必要があると思う。
様々な人が代替エネルギーを学ぶ場、意見交換する場がもっとほしい。



51134 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 私は原発ゼロシナリオを選択します。 現在稼働している大飯原発。なし崩しに動かし、その後電力が余ったからと火力発電所を止める。事故後に決めたストレステストも結局うやむや。動かすためだけのの政府のパフォーマンス的
姿勢。信用しろといわれても到底かなうものではありません。
また、原発の地震、津波による被害、対応をたびたび指摘されていたにも関わらず、一切動こうとしない電力会社の姿勢。来ないかもしれないものにお金をかけていられない。という事なので
しょう。ひとたび事故をおこせばどれだけの被害が出るか全く考えていない。そんな危機管理意識の所に任せられるわけがありません。
今回の事故対応にしても防災意識のかけらも国にも電力会社にも無かった事がよくわかりました。避難指示、避難誘導、個人はしかり病院などをどうするのか、相双地区でもまったく計画が無
かった事に驚愕しました。それにチェルノブイリでの教訓を国は全く活かして無い事。安全だ、ただちに・・・・。ばかり。双方の学者の意見を出すわけでもなく、安全論学者ばかり。偏ってしまうに
きまっています。
国にとって地方の一国民なんか見ていないのだろうけど、国民がいなければ国家はなりたたない。大企業だって1人1人の国民で成り立っている。それをいっさい考えていないのではないでしょう
か。
核燃料処理に関してもそうです。使用済み核燃料を持っていく場所がなく、プールに保管している。中間貯蔵施設、再処理工場・・・。結局は核を持てあまして、グルグル回しているだけ。ごみ箱
がないのに大量のごみを抱え歩き回っている。トイレの無い家状態。

原発はコストが安い？どれだけ立地地域にお金を払い、今の事故対応にお金がかかっているのでしょう？意味が分かりません。

危険性、危機管理、防災、どう考えてもマイナス面が多すぎます。
絶対に原発は廃止すべきです。

51135 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発研究。放射性廃棄物処理の未確立。自然災害以
外原発への攻撃の耐性。原発事故の長期的健康被
害が不明。これらを考慮し国営でやればいいのでは
ないかと思います。強いて選べば１５％。

日本は被爆国、原発事故と二種類の核エネルギーで痛い目に会っているのに１５％も維持することすら違和感を覚えます。もっとゴミ処理場の燃焼エネルギーや下水汚泥の持つエネルギーと
都市活動よる安定的な潜在エネルギーによる発電を産業育成も含め推進すべきだと思います。
経済界ではコストを理由に原発推進を言った意見もあるようですが今度関西圏で事故が発生したら日本の一次産業はどうなるでしょうか？火力発電のコストは長期的に見れば下がる可能性が
高く政府はそこにも注力していくべきと思います。短期的なコスト高による産業界の打撃が大きければそれこそ政治判断で時限的に先述の燃料コスト低下への動きと両輪で原発を一次稼働さ
せればいいのではないでしょうか？
科学技術の研究、国防として原子力分野というのはなくせないのかもしれませんが、原子力発電は大きな国土の持つ国ができるのであって国土の狭く地震・津波国で近隣に脅威のある日本で
はリスクが大き過ぎます。が敢えて原発を稼働するなら地域に限定的な発電規模が限界かと思います。
石油、石炭、天然ガスは化石エネルギーで有限資源かもしれませんがウランも同様に有限資源で将来は高騰する可能性も十分にあるのでは。そしてなにより核燃料サイクルが完結していない
というのは大問題と思います。
省エネルギー、環境問題に対応するのならエネルギーコストはむしろ炭素税や原発廃棄物処理税など導入して上げたほうが（家庭用部門）いいのでは思います。

51136 個人 その他 ５０代 女性 原発シナリオ0パーセントを支持します。
再稼働も勿論反対。
電力不足が危惧と判明した現在、即時とめるべきで
す。

本当にこの国の将来を考えるのならば、原発でない新しいエネルギーの開発推進に取り組むべきです。
日本人の技術、研究の力には素晴らしいものがあるのです。
結果として経済にも利があると思います。
外国に原発を売り込むのもやめていただきたい。
地球の住人として誇れる国に住みたいです。

51137 個人 家事専
業

２０代 女性 日本に住むのが不安です。
原発ゼロシナリオを希望します。

私は、東日本大震災が起こる以前から、原発には非常に不安を抱えていました。世界的に見ても地震の起こる確率が高い日本で、なぜわざわざ原発を選んでしまったのでしょうか。

地震、津波による被害だけだったら、もっと復興は進んでいるはずです。
原発によって、何百年にも及ぶ被害を日本は背負ってしまいました。
家に帰れない人々。土地、海の汚染。今後出てくるであろう健康被害。

これだけの悲しみを抱えて、なぜ再稼働？？？？
いまこそ反省して、原発ゼロの国にして下さい！！！

そしてこれだけ大切な事を、議員だけで決めるのはやめて下さい。
国民投票すべきではありませんか？

もし、電力の不足で不便を感じたとしても、私はかまいません。
ここで原発ゼロの判断ができなかったら、日本に住むのが非常に不安です。

原発ゼロシナリオを希望します。

51138 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持し、今すぐ原発をゼロにする。 ゼロシナリオを支持し、今すぐ原発をゼロにする。
巨大地震発生の可能性があるといわれています。原発の下を走る活断層の危険も危惧されているので稼働中の原発をすぐに停止してください。
福島第一原発事故が起こり、外部・内部被ばくの心配をしながらの生活を強いられています。
チェルノブイリの後、北欧では障害のある子供が多く生まれてたそうですが、これから自分たちや次の世代の健康にどのような影響が出るか不安に思ってすごさなければなりません。
これ以上の危険を避けるためにも原発はすべて停止してください。

51139 個人 その他 ４０代 男性 2030年における原発依存度０％を強く望みます。 原発事故で大規模で深刻な被害を出しながら、今後も原発を維持していくことは、私には考えられません。すべての原発を廃炉にしていくことを強く望んでいます。

51140 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 現実性のない全てのシナリオに反対。原発０～１５％
で再生可能３０％超：実現不可です。火力発電８５～９
０％必要です。原発２０～２５％：安全性確認説明を十
分せず、原発の実質増設を提案は無責任極まりな
い。

現在示されてるシナリオは、火力発電を増やさず温暖化ガスの２５％削減も達成しつつ脱原発を提示しているが、再生可能エネルギーへの依存は、１０～１５％が実際には限界なはず。なぜな
ら、気候に左右される太陽光や風力発電に３０％も安定して依存しようと思えば、その要求される発電能力は、需要量に匹敵するはず。つまり、条件がよければ買い取る電力を優先するため
に、火力・原発を都度止めねばならず、そんなエネルギー政策は国家として信頼されません。
蓄電電池技術や発電効率の革新が見込まれはしますが、いまだ机上の空論を脱していません。
原発の増率を見込んで温暖化ガスの削減を見込んだ以上、それが望めないなら一旦軌道修正すべきです。それが責任ある提言です。
安定電力供給の原発一基に相当する太陽光発電がメガソーラー何基分か、そして引き取り義務なしでそれらの建設がいかに困難か、また、作ったら引き取り義務が発生し、他の発電機関にど
れほど影響するか説明すべきです。
もちろん、今以上に火力発電に依存することは、温暖化ガス削減と矛盾するだけでなく、脱石油を目指してきたエネルギー資源政策にも影響します。
しかし、米国のシェールガスに代表されるように、エネルギー資源の多様性も
第二次オイルショック時とは隔世の感があり、ここからの議論が必要です。
なのに、今回のシナリオはどれも矛盾だらけで、まともに議論できません。
数字ありきでない,責任ある提言をお願いいたします。

51141 個人 学生 ２０代 男性 2030年までのなるべく早期に原発比率ゼロにするシ
ナリオを支持する。

普段の生活において、節電のポテンシャルはまだまだ存在していると感じており、節電を含めた様々な方法により、原発比率ゼロシナリオは実現可能性があると考えるため。
3.11以降、原発が稼働している状態では、常に安心して生活できないと感じるようになったため。

51142 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロ シナリオを支持します。 原発ゼロ シナリオを支持します。原子力 nuclear power 発電は〈核 nuclear 〉力発電。広島・長崎を経験した日本は〈福島〉も経験してしまいました。今こそ、世界に向けて〈原発ゼロ〉を謳い上げ
るべき、人類としての道義的責任があると存じます。どのシナリオであれ廃炉方向しかないのですから、いち早く重心を移すべきです。原子力発電に何らかの形で携わる方々におかれまして
は、次世代のみならず人類の未来に向けてその一歩を踏み出し、ご成功いただきたく、どうぞよろしくお願い申し上げます。

51143 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は即刻廃止し代替エネルギーを使用する
べき

1.いつ発生するかわからない自然災害に今の原子力発電所は無防備な立地にある。福島の次が発生する前に原子量発電所は即刻廃止するべき。
2.使用済み核燃料の処理について我々の世代のゴミを次世代に引き継がなければならないというのは全くの無責任。そういうことをしてはいけない。
3.放射能汚染の心配のない安全安心な国土を次世代に引き継ぐのが、我々今生きて責任のある世代の当然の役目。
4.政府や電力会社の情報操作によってこれまでずっとだまされてきたという思いです。3.11の災害をきっかけに、これまでこういったことに無関心だった自分に対して反省しています。この一年半
あまりの間に国民の意識は大きく変わっていると思う。
5.原子力規制委員会の人事案も、全くでたらめな人選に思います。田中氏を始め原子力推進の方々が規制できるとは思えない。

51144 個人 その他 ８０代以
上

女性 原発ゼロシナリオで　即時０％を希望します 原発はいりません。核はいりません。

51145 個人 その他 ３０代 女性 原発比率ゼロを求めます。原発をゼロにして、温暖化
対策の目標も強化したシナリオを再構築してゆくこと
を求めます。

３１１後の福島原発事故では、多くの人が大変な被害に遭い、今もなおその被害の中で不自由な生活を強いられている状況がつづいています。
その被害は、もはや単純にお金に換算できるものではありません。
多くの恵みを生み出してきた美しい土地は汚染され、なんの罪もない人たちの日常が奪われ、
そしてなお、汚染はつづいている状況です。

そのような悲しみや絶望をもたらしたエネルギーにこれからもずっと頼ることはもはやできません。原発はなくしていかなければなりません。
これは世界的にも重大な事故をまねいてしまった日本がまず先手をきって推し進めていくべき義務です。
同時に、世界的に深刻化しつつある温暖化問題にも真剣に取り組み、対処していくことが、日本が世界の中で果たしていくべき役割であると強く思います。 温暖化対策で日本が世界に貢献して
いくことは、日本経済にとっても重要になってゆくとおもわれます。

今の時代に生きている私たちみんなに
未来への責任があります。

何度でも言います。
原発はもういりません。

51146 個人 その他 ３０代 女性 原発をただちにゼロにし、再稼働させない、つくらな
い、輸出しないことを希望します。

福島の原発事故で、原発の脆さが露呈されました。
地震大国の日本で危険性の方が高い原発をいつまでも使い続けることに反対です。

51147 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 エネルギー政策について　原発ゼロ・もんじゅの廃
炉。

なるべく早く原発ゼロ。もんじゅの廃炉。

日本が世界に先んじて「脱原発」を宣言して、
自然エネルギーの技術をもっと向上させて、
日本はすごい！と言われるようになってほしい。
世界に誇れるようになってほしい。
それだけの技術・力はあると信じている。

51148 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 即時原発の停止および廃止

新たな発電節電蓄電のアイデアをあまねく集め、
行動に移せる人又は会社を支援。

TV,ラジオなどで時間無制限、スポンサーなしの討論
番組を作り放送。

国民の意見を聞く前にもっと情報をだす。
賛成反対の専門家はたくさんいるのに政府メディアは
双方の意見を同時に聞く機会が与えられていない。
ＨＰなどで調べるには偏りが出てしまう。
二酸化炭素、地元経済、停電のキーワードを使って恫喝まがいの行動で再稼働をしたのはいかなることか？
統計的な原発の賛否の発表するなら、選挙の時と一緒に国民投票できちんと動向を把握しろ。

脱原発を目指すのに２５％は逆行しているし、１５％も４０年廃炉プラス２炉新設であって、脱原発を目指すというなら、
2015年までに全廃、2020年までに全廃、即時全廃とオプションを示せ。

51149 個人 無職 ６０代 男性 放射性廃棄物を生み出す原子力発電は、理不尽で高
コスト。日本の国土は埋設処分の適地もなく、また地
震が多く、原子炉周遍設備は脆弱で過酷事故はまた
起こる。ゆえに原発は即刻廃止すべきである。

たとえ事故が起こらなくても、一瞬で費消される電気を作るために、何十万年も危険な放射能を出し続ける廃棄物を生み出す原子力発電は、あまりにも理不尽で、コストは無限大と言っても過
言ではない発電方法である。
　その上、日本という美しいが狭い国土で、地質学的にも不安定な地層で構成される国にあっては、永久埋設処分の適地などどこにもなく、さらに必ず起こる大地震に対する対策は不完全であ
り、たとえ津波に襲われなくても、原子炉に付帯する各種パイプ、バルブ、予備電源など多くの設備が脆弱であり、過酷事故の可能性は限りなく高い。
　このふたつの理由から、原子力発電は不合理極まるものであり、直ちに全てを廃炉すべきである。「経済的事情」などを云々する以前の、基本的な選択肢であり、覚せい剤をやめると離脱症
状が辛いからとりあえず続けるという選択がないのと同様である。
　

51150 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロシナリオの採択を求めます。3.11を経た今、
それ以外の選択肢はあり得ません。原発は地震国日
本には危険すぎ、お金がかかりすぎです。大切なのは
命です。原発利権のために命を犠牲にしないで下さ
い。

3.11直後、これで日本は自然再生エネルギー大国に生まれ変わるはずだと思いきや、あれだけの大災難を経てもなお、原発にしがみつき、利権を守ろうと必死の勢力には、怒りなどという生や
さしい表現では表せない憤りを感じています。東北の農業・漁業を壊滅させ、文化を根こそぎにし、再生不可能にしてしまったのは、津波ではありません。原発のまきちらした放射能のせいです。
家族が健康で安心して暮らせる環境をここまで脅かされているのに、まだ原発にしがみつこうとあがき、方向転換が出来ない状況は、第二次大戦で後戻りできなかった軍部とそっくりの硬直した
構造を想起させ、本当に危機感を覚えます。経産省のみなさん、経団連のみなさん、ご自分の、そしてご家族の命よりお金が大切ですか？30年後などではなく、今すぐにゼロシナリオを検討す
べきです。一部の原発利権者を守るために、日本人すべて、そして世界を道連れにしないで下さい。日本には再生エネルギー大国を目指してがんばる以外に、生き残る希望はありません。

51151 個人 学生 １０代以
下

女性 シナリオ1がいいです。 今の日本は「自由」を主張しすぎて本質を見失っているとおもいます。

みんなできることなら原発をなくしたいんです。

そのためだったら少しの不便も耐えられます。

ただ、シナリオ1でむやみに原発をなくすだけだといずれまた原発し推奨する動きが、
その世代の若い人たちを中心に起こるでしょう。

私はシナリオ1に加えて、原発の恐ろしさを世に語り継いで行く必要もあると思います。



51152 個人 その他 ５０代 男性 福島第一原発事故の惨禍を教訓として活かし、(1)た
だちに原子力発電をやめ全原発を廃炉とすること(2)
省エネルギーの推進と自然エネルギーの開発をする
こと、を要望します。

原子力発電が安全性と放射性廃棄物の管理などに関して多くの問題点を抱え、事故の危険性が指摘されていたにもかかわらず、それが現実のことになってしまい、放射能汚染という惨禍がも
たらされたことは遺憾としか言いようがありません。二度とこうした悲劇を繰り返さないようにするということは、すべての人々の心に深く刻まれたものと思いましたが、いまだ福島第一原発事故
が収束しないうちに原発が再稼動し、今また、原子力発電の継続を前提とした意見募集が行なわれたことは大変残念です。ただちに全ての原発を廃炉にし、困難ではありますが、安全に放射
性廃棄物を処理することを強く要望します。
賢明なる行政担当者諸氏と政治家諸氏に切に願います。原子力を推進して私腹を肥やす輩と今すぐ手を切り、危険な原子力のない、安全平和な社会を作ることに力を尽くしてください。安全の
ためには国民は多少の不便さを我慢します。また原発事故で放射能禍に直面している住民に健康影響について正しく伝え、乳幼児や妊婦などの過剰被曝状態を直ちに改善し、被災者の生活
の改善と将来にわたる救済が、原子力を推進してきた国の責任として行なわれることを、あわせて要請します。

(1)ただちに原子力発電をやめ全原発を廃炉とすること
原子力発電は完全な安全性が確保できず、万々が一の事故によっても、余りにも大きな災害をもたらすことは、福島第一原発で国民全てに思い知らされました。東日本大震災以降、日本列島
は地殻活動期に入り、残る原発がいつまた事故を起こすか知れない恐怖に国民はおののいています。ただちに原子力発電をやめ、全国の原発を廃炉にして、保管されている核燃料・放射性廃
棄物を、可及的速やかに安全に処理することに着手してください。
この期に及んで原発の再稼動がなされることは、いわゆる「原子力村」関係者の「原子力安全神話」の妄説に政治が未だに惑わされているとしか考えられません。原子力発電を推進する全ての
行政組織の廃止と、「原子力村」関係者のエネルギー関係の審議会などからの追放を強く要望します。

(2)省エネルギーの推進と自然エネルギーの開発をすること
即時の脱原発を前提にエネルギー政策を立て直すべきです。原子力依存度がゼロになっていた事故後の状態を出発点として、段階的に火力発電を縮小していくための長期計画が必要です。
発電電力量削減が1割では少なすぎで、少なくとも2～3割程度の削減を目指すべきと考えます。
2011年の夏は東京電力管内に計画停電が実施され、国民生活に大きな影響がありましたが、省エネルギーは国民に課せられた大きな課題として受け止め、さらに推進すべきです。意見募集
に提示された省エネルギー推進は省エネルギー型製品への買い替えを強調し、産業界に配慮したものとなっています。省エネルギーは、まずは買い替えではなく、消費者の努力によってなされ
るべきです。また産業界は消費をあおらず生産の縮小を目指すべきです。
自然エネルギーのシェアが低いことは、これまで真剣に推進されてこなかった結果です。小型水力や地熱など日本の風土に合った自然エネルギーを推進して、原子力にも火力にも頼らないエ
ネルギー構成を目標にしてください。省エネルギーと自然エネルギーの推進にこそ、国民の意見を募集して、財政措置を取って強く推進してください。

51153 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電の即時全撤廃を求めます。 廃棄物処理の具体的な方法が世界的にも見つかっていないこと、地震等の天災に対しての備えが圧倒的に不十分であること、脱原発は世界的な趨勢であり、自然エネルギーの開発が今後ま
すます必要になってくるであろうこと。

51154 個人 家事専
業

４０代 女性 原発に変わる安価で安定したエネルギーが出てくる
迄は原発は必要
エネルギーは企業の存続、国の繁栄に直結
原発が危険なのではなく有事のトップの判断力が重
要
諸外国は日本の原発技術を採用

原発問題で放射能の恐怖ばかりがとりあげられているようですが、原発問題ははたしてそれだけでしょうか？
確かに小さなお子様をおもちの親御さんの気持ちもわかりますが、本当に子供達の未来を考えるのならば、時代に逆行すべく方向に向かうのはいかがなものでしょうか？
今回の原発事故による放射能は、チェルノブイリや広島長崎の原爆などと同じような被害をもたらすがごとくに伝えるマスコミもありますが、果たしてそうでしょうか？
放射能と言われる中にもいろんな成分があり、その成分により人体に与える影響は違うと聞いた事があります。
マスコミも不安材料を報道するのではなく、きちんとした調査による公平な報道をすべきであり、それが本来のマスコミの仕事だと思います。
日本の原発技術は世界にもひけをとらず優秀だと聞いてます。その証拠に海外で日本の原発技術を採用するところが多くあるとも聞いてます。
世界で何が起こっているのか、私達自身ももっと関心をもたないといけないと私自身も強く感じてます。

51155 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０３０年までに原発ゼロシナリオを希望します 出来るだけ早期に全ての原発を廃炉、失敗続きのもんじゅも廃炉すべきです。
再生可能エネルギーへの転換をお願いします。

51156 個人 自営業 ５０代 男性 即時原子力発電廃止 私達にとって一番大切なのは命と健康です。　例え富や便利な生活を失うことになろうと、子々孫々の世代に豊かな自然、空気、水、大地を残すのが現在この地に生まれ生活している者の勤め
だと考えます。　今の世代が電気が止まると不便だとか富を失うという理由で、子々孫々の世代に引き継がなければ成らない大地、空気、水等を放射能で汚染することが許されるとは思いませ
ん。　それは核兵器を作ったり、使ってはいけないのと同じことです。　即時原子力発電廃止、核兵器廃止を希望します。

51157 個人 家事専
業

３０代 女性 全原発即時廃炉 (1)福島第一原発事故の正確な検証がまだされてない

(2)福島第一原発事故の責任を誰一人として取ってない

(3)地震活動期の日本に原発が存在することが危険極まりない

(4)福島第一原発事故の国民に与える健康被害の全貌がまだわかって無い

(5)国土のみならず海洋汚染がひどく諸外国から甚大な存外賠償請求される恐れがある

(6)福島第一原発事故のとき情報統制が為され正確な情報が国民に開示されなかった

(7)国民の大多数が反対している

以上の理由から私は全原発即時廃炉すべきであると考えます続きを読む

51158 個人 その他 ３０代 男性 ゼロシナリオの早期実現、すべての原発の即時廃炉
への決断を望みます。

原発事故は二度と繰り返してはならないと思うからです。事故による放射能汚染や健康被害など、不安はすでにたくさんあり、これ以上の不安を未来に残すべきでないと考えます。

51160 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発なんかいらない。絶対０％！ 選択肢の中に、０　があるという事は、０　も可能ということでしょう？
それならなぜ０以外の選択肢があるのかよくわかりません。

一部の誰かのお金儲けのために、国民を危険に晒すのはもうやめて下さい。
古い世代のエゴや欲の為に作られた殺人兵器を、これからの
若い世代に押し付けるのはやめてください。
あなたたちの手で、終わらせてください。

51161 個人 自営業 ５０代 男性 直ちに全ての原発を廃炉にし、原発に頼らないエネル
ギー技術を進歩発展させ、それを海外に売り込み多
額の外貨を稼ぐ。

3.11以降日本列島は東に大きく引っ張られ異常な状態にあり、このような土地の上に原発を置き稼働させるのは大変危険である。
もう１機でも福島第一原発の様になったらこの国は終わってしまうので、直ちに全ての原発を廃炉にすべきである。
これを機会に、原発に頼らないエネルギー技術を他国より進歩発達させ、海外に売り込み、多額の外貨を獲得すべきである。そしてこれは人類に対する多大なる貢献になるであろう。

51162 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを選択。2030年よりももっと早く原発はゼ
ロとすべき。核燃料サイクル計画はやめ、高速増殖炉
は廃炉に。地球温暖化対策は原発ゼロの決断に立っ
て強化すべき。

　ゼロシナリオを選択します。
　福島事故を踏まえるというならば、15シナリオや20～25シナリオは論外だと思います。福島の事故は、原発事故は人のいのち、健康、くらし、地域社会、環境を根こそぎ破壊し、ばらまかれた
放射能が与える損失は取り返しがつかないものであることをあのようなむごい形で示しました。原発は、あれこれの安全対策を加えればどうにかできるというレベルではなく、多少の「メリット」な
どふきとばしてしまうほどの危険なものだということはもう明らかです。処理の見通しのない使用済み核燃料をこれ以上増やすべきではありません。原発にエネルギーを頼ることはすっぱりとや
め、2030年までより早い時期に、いまから数年以内に原発をゼロとするべきだと考えます。核燃料サイクル計画は中止し、高速増殖炉もんじゅを廃炉にすべきです。
　もちろん、温室効果ガスの排出は大幅削減が必要です。示されている原発ゼロシナリオでは、温室効果ガスの削減が進まないような書き方になっていますが、きわめて疑問です。国民のこの
間の省エネルギー、再生可能エネルギー導入の努力を見てください。いま原発に使われている莫大な費用を、再生可能エネルギー開発・研究に振りむければ、さらに爆発的に普及が進むと思
います。そもそも、過去に政府が原発を増やしてきた間に、ＣＯ２は削減されてこなかったではありませんか。地球温暖化対策は、原発を近いうちにゼロにするという決断の上にたって、再生可
能エネルギー普及を中心に積極的に進めるべきです。

51163 個人 家事専
業

５０代 女性 原発は即時停止し、廃炉技術の開発、自然エネル
ギーの開発に人的・経済的リソースを集中すべきで
す。

原子力発電所自体の危険性は言うまでもなく、廃炉および核燃料廃棄物の技術が確立されていないなか、原子力発電所を稼働することは次世代に対して非常に大きな環境・経済的負債を与
えることになります。
一刻も早く原子力発電から離脱をはかるべきです。

51164 個人 自営業 ３０代 女性 脱原発 そもそも原発から出る核廃棄物を処理する方法が無いのに原発を使っていることがおかしい。保管期間十万年と言われているこの廃棄物、私達が出したゴミを一体何世代先まで押し付けるつ
もりなのか？
原発は安いと言われているが、原発による電気料金には十万年にも及ぶ廃棄物保管料は含まれているのか？
そしてひとたび福島第一原発のような事故を起こした場合、被災者への賠償、農業、畜産業、漁業、海洋水産業への賠償、被曝した人達への賠償、放射能汚染で各国から訴えられた際の賠
償、こういった賠償金も含まれた上で、それでも尚且つ原発は安いと言っているのか？
本来東電が補償すべきものを電気料金値上げという措置で全ての国民が負担させられる、その中には被災した福島県民も含まれるというのだからやり切れない。
ただひたすら原発を使い続けたいが為に原発のメリットばかりをあげつらっているとしか思えない。

今日本は存続の危機におかれている。
福島の事故を教訓に世界に先駆けた脱原発と再生可能エネルギーの開発でしか日本が生き残る道は無い。

　結論から述べますと、３つのシナリオのなかではゼロシナリオを支持いたします。

　まず、２０～２５シナリオについては、「原子力発電の新設、更新が必要となる」ということ、そのためにも「原子力および原子力行政に対する国民の強固な信認が前提」ということが資料にも示
されております。
　これは率直に言って、あまりに非現実的です。福島原発の事故以降、原子力行政に対する不信感は相当に強いものがあります。客観的根拠に基づき、国民との対話を繰り返し、信認を得る
にしても、相当な期間を要しますし、そしてそれに伴って相当な経済的負担も生じることになります。何より、それで信認が得られるとも思いません。ただでさえいわゆる陰謀論のような、政府や
科学技術に対する強烈な不信を払拭できていないのが現状です。これは日本全体にとって決して良い選択とは思えません。
　そのため、３つのシナリオのなかで現実的な対応を考えると、ゼロシナリオか、１５シナリオかの選択になるかと思います。このふたつの選択は、原発のリスクをどの程度に見積もるかの問題
かと思います。ただし、１５シナリオも、いずれは原発をゼロにすると解釈しています。

　その際、私が最も恐れていることを書きます。それは、テロや有事の際の事故です。
　自然災害以上に恐ろしいのは、テロや戦争の際の危険です。現状では、原発の悪意による攻撃というのは想定されていないのではないでしょうか。あえて言及しないのかもしれませんが、こ
の危険への備えについてはほとんど聞いたことがありません。
　福島の事故によって、日本の原子力発電所の脆弱性が世界的に明らかになりました。原発の稼動期間中に国際情勢がどう変化するかわかりません。原発の存在によって、外部からの攻撃
にさらされた場合に、核兵器を持っていない国から「核攻撃」されてしまう危険が生じているのです。
　日本ではかつて、オウム真理教による地下鉄サリン事件がありました。くしくも震災や福島原発の事故によって日本全体が不安や不信に包まれている今、新興宗教が改めて台頭し始めても
まったく不思議ではありません。宗教による場合、電力事業者内部に信者が紛れ込んでしまうおそれは十分に考えられます。内部の安全にかかわる機密情報が漏らされ、外部からのテロ攻撃
と内部からの攻撃が同時に行われてしまった場合、自らの命を顧みない攻撃にさらされた場合、原子力発電所はあまりに脆弱です。
　自然災害だろうと、テロ攻撃だろうと、事故のおそれはあらゆる発電所にあります。原子力に限ったものではありません。それなのに何故、原子力発電だけは抑えなければならないかというと、
それは被害の甚大さにあります。また、テロに狙われやすいのは、この被害の甚大さゆえとも言えます。福島の原発事故では、周囲の住民が居住できないという自体が生じています。これは、
国民の最低限の生活すら保障されないという意味で、憲法違反とも言える重大な問題です。
　それでも、福島の原発事故はかなり小さく抑えられたと解釈しています。風向きも多くが太平洋側でしたし、現場の必死の対応によって最悪の事態は免れています。（現在も完全に収束したと
は思っていませんが。）
　最悪の事態を考えると、東北・関東が人の住めない場所になっていたかもしれません。一般人に、放射線による急性被曝の被害も生じていたかもしれません。現在でも内部被曝のおそれが高
まっていますが、それは現在よりさらに酷く、国内産の食料は一切口にできないほどになっていたかもしれません。
　悪意のテロを想定すると、このような最悪の事態が、急に現実味を帯びてきます。
　もしもの際に国家を存亡の危機に陥れてしまうような発電所は、多少の経済的リスクがあっても、可及的速やかになくすべきです。

　自然災害のおそれはもちろん、このほかにも廃棄物の問題、原発労働者の問題などもあります。また、どんなシナリオを選ぶにせよ、高速増殖炉もんじゅのようなリスクや負担の大きなものは
すぐにでも停止を決定していただきたいと思います。
　したがって、ゼロシナリオを支持いたします。
　最後に、ゼロシナリオを促進するための取り組みとして、期待することを書きます。

・節電のシステム構築
　発電をどうするかという問題と同じくらい、どのように省エネを促進するかということは極めて重要です。
　節電が叫ばれている昨今でも、しばしばクーラーが効き過ぎていると感じますし、自動販売機も不必要に多く用意されているように思います。まだ、節電はできるはずです。国民が少し負担に
感じるくらいの節電でないと、国民も実感がわきません。
　しかし、そのような節電を、国民一人ひとりの意識に還元してしまっては、これまでと変わりありません。そうではなく、節電を促進するようなシステム作りが、政府の取り組みとして必要になる
でしょう。電力料金の仕組みを変えるなど、思い切った変革が必要です。

・電力会社の脱・原発依存を
　現状の最大の問題点は、電力会社の経営が原発依存から抜け出せないことです。原発を再稼動しないと経営が成り立たないとすれば、電力会社が躍起になるのも当然です。国のこれまでの
資金投入のあり方を抜本的に変えて、原発以外の発電方法で電力会社が経営できるようにするためのシステムづくりが、喫緊の課題だと思います。

・ＮＧＯの参画促進を
　ＮＧＯなどの政策提言にもしっかりと耳を傾けて政策をつくっていただきたいです。一言でＮＧＯといっても千差万別ですが、客観的根拠に基づいた政策を提言しているＮＧＯは少なくありませ
ん。

・地球温暖化（気候変動）対策
　気候変動の対策も忘れてはならないと思います。日本だけが取り組んでも仕方ないという側面もありますが、次世代に負担を先送りすることは、核廃棄物の先送り同様、大きな問題です。エネ
ルギー転換の方向性を定めると同時に、忘れずに取り組むことをお願いいたします。

51159 個人 自営業 ３０代 男性 ２０～２５シナリオは国民の信認が得られる見込みが
ありません。１５シナリオも検討の余地はありますが、
特に悪意による攻撃に対しての原発のリスクの大きさ
などから、ゼロシナリオを支持します。



51165 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 「2030年までに」を前提とした選択肢であるが、拙速な
期間設定であったのではないでしょうか。
時間軸の中で、脱原発の実際の方法や原発稼動のリ
スク管理の実際など、提示すべきだったと思う。

前述の理由
・中長期とは、今般の課題となっている原発の寿命が３０年～４０年であることから、短くて１５年、長くて３０年が妥当ではないか。
・そこまでの移行期間についても選択肢を設けることが必要であった。
・説明資料として、技術的な原発セキュリティーの開発見通しの提供が是非に必要なこと。「技術」に絶対ということばが適さないとして、責任逃れを許してはならない。もし、それが許されるなら、
当該技術のリスクの大きさに認識が足りないことを意味する。
・経済戦略として重点項目に「原発の輸出」も議論された経緯があるが、この論議に欠けていた観点について、何ら総括されていないことは、今後の論議にも責任と権限の所在が不明なままと
なることを懸念する。
・その上で、意見を募るがよろしいか。・「いい」、「よくない」との意見は、乱暴すぎる意見聴取の仕方である。
・実際には生活者の観点（日常生活、経済活動）を抜きに考えられない。
・当該課題は、「起こってはならない事故」の性格上、意見の結果に拘らず、対策が必要である。例え、空爆されることも想定する施設のリスク管理が出来ることでしか、稼動できない現実を直視
すべきである。
・技術的な、「絶対安全」を保障できない政策は、当該原発に関して限定すれば言えるのではないか。（技術的な進歩のため、というセオリーはこの場合、適用できない。）
･３０年まで、という微妙な期間設定により、一般国民の中には、「止む負えない？」との判断が混在することが懸念される。

51166 個人 その他 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。一番大きな理由は
安全性の問題です。そして事故が起きたら取り返しの
つかないことになるからです。

　私は、「２０３０年までの日本のエネルギーのあり方」については「原発ゼロシナリオ」を支持します。以下、その理由を書きます。
　まず原発に絶対安全はない、ということです。それは３．１１の震災で明らかになっています。その後、更に安全対策をしたとしても事故の確率は減るかもしれませんが、ゼロには出来ません。
　一度事故が起これば、取り返しのつかない事態になります。原発地元の双葉町などは、二度と同じ状態に戻れません。何十年後に戻れたとしても、それはまったく別の町です。今回の事故の
規模がもっと大きかったら、もっと大変なことになっていました。
　原発がある限り、町や都市が壊滅状態になり大勢の死者が出ることもあり得ます。例えわずかな確率であってもこのようなことは絶対にあってはなりません。仮にコスト的に原発がすぐれてい
るとしても、このようなことを考えれば、原発依存度はゼロにすべきです。　将来的には脱原発であるが、当面は原発に依存もやむを得ない、という意見もあります。しかし原発をやめても、すぐ
に放射性廃棄物がなくなるわけではありません。原発を廃炉にしてから、安全な状態になるまでには時間がかかります。これらのことを考えれば、原発の廃炉等のことにただちにとりかかるべき
です。
　コストを抑制することは大事ですが、原発がコストが非常に安いというのは、疑問です。将来の原発の廃棄物の管理費用や事故が起きたときの損失を考えると、コストが安いとは言えません。
　原発をなくすと電気が足りなくなると言われています。しかし報道等の資料や電力会社の資料をみても決して足りない訳ではありません。また石油以外の化石燃料の活用などを工夫すれば、
原発に頼る必要はありません。
　原発をただちになくすためには、確かに様々な工夫が必要です。しかし今までも敗戦からの復興、石油ショック、など大変なことは何度もありましたが、日本は色々な人の英知と努力で乗り
切ってきました。
　原発依存度ゼロへの道も決して簡単ではありませんが、日本ならば出来ると思います。また我々国民も安全に安心して暮らしていけるためには協力をおしみません。
　しかし原発事故はどんなに知恵を集めても、努力してもゼロにすることは出来ません。　これらのことを考えると、「２０３０年までの日本のエネルギーのあり方」については原発依存度は何％か
ではなく、「原発ゼロシナリオ」以外に選択の余地はないと考えます。　この日本がよりよく、すばらしい国として続いていくためにも「原発ゼロシナリオ」への道を進むことを政府が決定すべきであ
ると考えます。

51167 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力発電所の再稼動に反対します。 原発ありきの政策を根底から見直していただきたいです。
3.11。あれほどの事があっても、この国は自らの在り方を変えることが出来ないのでしょうか。
段階的変革を前提とした再稼動という案も出ているようですが、その間に非常事態が起きた場合の責任を誰がどう取れるというのでしょうか。
「東北の方々には、大変なご迷惑をおかけし．．．」、東電からも政府からも幾度も聞いた台詞です。迷惑をかけたのは、東北に対してだけでしょうか。
全ての日本に住む人々はもちろんのこと、取分け北半球に住むあらゆる人々に取り返しのつかない迷惑をかけている自覚な無いのでしょうか。
過去形では無いはずです。今、この時にも放射能汚染は現在進行中であり、原発事故は手の施しようが無いままの状態です。
「オルタナティブを提案できもしないで反対だけ主張する愚かさ」を言う方々もいますが、嫌なことを嫌と主張することは健全なことです。
オルタナティブを考えていくのは政府と専門家の仕事でしょう。
これまで、日本は科学技術の取り扱いについて国と専門家が決定してきました。今後、そこに倫理学・公共哲学・宗教的見解などの専門家をはじめ、一般の生活者の意見が取り込まれるべきで
す。
今、それらの何もが変革される気配なく、いつのまにか元通りにしようとでもするかのような動きを国民は感じています。
新しい価値観による新しい日本の在り方を探る機会が、3.11の悲劇によって与えられたはずです。これを生かせずに、犠牲者及びそのご家族にどのような慰めがあるでしょうか。
根底かから考え直す勇気を政府に要求します。

51168 個人 その他 ４０代 男性 原発の安全性の確立と、新たなエネルギー開発の推
進
クールシェアリングなど、社会的な貢献への助成

原発に対して、真っ向から反対はしないが、今回の原発事故を教訓に、先ずは安全性の確立を確実なものとして、納得出来る形で国民に公表すべき。緊急時の体制や、事故時の手順、事故後
の処理の具体策を明確にすること。責任の所在と、役割分担の明確化をすることなど。
また、地熱や重力、波力、震度、太陽光などによる発電の可能性など、新たなエネルギー開発を推進すること。
さらに、クールシェアリングなど、社会的な貢献への助成制度を確立し、省エネブームを社会現象の一つとして、さらに拍車をかけるような介入を検討すること。

51169 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 これから未来を生きていく子供たちに、これ以上負担を負わせたくないです。

２０３０年までに原発ゼロということですが、できる限り早くゼロにしていただきたいです。

原発を再稼動するのも反対です。再稼動しなくても電力は足りているという話もニュースなどで耳にしました。

また、原発以外の自然エネルギーなどを推進していただきたいです。

よろしくお願いいたします。

51170 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発依存度に関する議論より安全で安価な電力の安
定供給をめざした議論に傾注するべき

我々の業種は売上金額の10%が電力費であり、電力費の収支に与える影響は大きい。そのため我々の業界では夏季は休日を変更したり、ピークカット操業（５：００始業、１４：００終業）などで対
応している。つまり原発依存度ゼロや15では、いや20～25でも今後大幅な節電のためのライフスタイルの変更は避けられないだろう。昨年自動車業界が木曜金曜を休日にしたことを思い出して
いただきたい。自動車業界だけでも国民は大きな不便を強いられてきた。このような状況の拡大に対して国民の理解は得られるのだろうか。
もうひとつは原発依存度の低下による電力費上昇の影響である。前述の通り電力多消費産業の空洞化が懸念される。米国の電力コスト日本のそれのほぼ６０％程度と言われる。売上比率１
０％の費用が日米で４０％の差があるということはならば、全体では日本は米国より４％競争力が弱いということになる。我々の業種の利益率を考えれば、４％のコスト差は小さくない。以上から
国家戦略として原発依存度は徒に低くするべきではない。当然のことながら、原発の安全確保には徹底的な対策が必要である。安価な電力が安全かつ安定的に供給できる体制の構築を目指
した上でエネルギー選択を巡る議論を行わなければならないと思う

51171 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発依存度
(1)　ゼロシナリオ
を選択します

・2030年迄にまた大きな地震が来る可能性がある
・活断層上に建つ原発が多いため
・絶対に事故が起らない、起っても日本の原発は安全だという今迄の安全神話が崩れている

51172 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。
２０３０年よりも早く、原発に頼らない世界になることを
望みます。
私の祖母、母も同じ気持ちです。

原発は、何か起きた時に人間にはコントロール困難だと、
福島の原発事故で実感しました。

未来の日本。
原発のない日本から世界へ、
安全で新しい再生可能エネルギーが広がることを
願います。

51173 個人 その他 ５０代 女性 原発は０％に。代わりの自然エネルギーの開発に力
を入れて、日本経済を発展させるようにしてくださるこ
とを希望します。

ほとんどの原発がとまっている現在、日本はそんなに疲弊しているでしょうか？原発がなければ、日本は衰退してしまうのでしょうか？　衰退していくのを放置しておくほど日本人は愚かではな
く、自然エネルギー開発で世界にその技術を売っていけると思いますし、そういう方向で政治も行政も動いていただきたいのです。もし、ほんとうに原発がないことによって、なんらかの不利益を
受けるとしても、原発が抱える負の遺産の大きさのほうが心配です。そのツケは次世代が抱えるのです。そんな無責任なことはできません。

ほんとうのことを私達に知らせてください。

原発がなくなることで、つらい思いをする人がいることも確かでしょう。それはそれで、考えていくべきことですが、こんな大きな事故を起こした日本は、原発を持つ資格はないと思っています。そ
こを出発点にして、考えていくべきではないでしょうか。

51174 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成。電気に頼るインフラ作りを
見直すべき。将来の国民への核燃料処理の負担も曖
昧なまま、福島の住民が生活の補償も保護もないま
ま、福島原発も収束していないまま、別の原発稼動は
あり得ない。

原発の電気は安いからと電気に頼るように設計されてきたこれまでのインフラ作り、及び原発推進のために潰してきた自然エネルギー開発の現状を見直すべき。将来の国民に核燃料処理の負
担をさせるのにその説明も曖昧なままの原発推進はあり得ない。燃料処理のコストを計算していない、原発による電力コストは安いわけではない。また、福島も収束などしていないまま、住民が
戻れないだけでなく生活の補償も保護もないままの別の原発推進はあり得ない。東京ですら福島による放射能レベルは安全とは言い切れないのに。セシウムの測定だけで安心ですか?一瞬に
して生活の場を奪われた福島県民の事情はこれまで原発で恩恵を受けてきたのだから仕方ない、良しとするものでしょうか?

51175 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選択するべき。即時０％を希望し
ます。

核廃棄物の処理方法がない負の遺産を自分達の子孫におしつけてまで、経済優先で原発を進めるべきではない。自分が子孫の立場なら、そんな負の遺産をおしつけた先祖を恨む。現に、今
の社会に原発を残した先祖に敬意を払うことができない。

51176 個人 自営業 ３０代 男性 原発はいらない ・人体および自然環境に害を及ぼす燃料の管理を適切に出来ない＝技術を確立できていない状態での運転はおかしい。

・原発に流れている、および原発を取り巻くお金の流れが不適切極まりない。

51177 個人 自営業 ４０代 男性 日本全国の原子力発電は即時ゼロにすべきだ。 福島第一原発事故の原因究明がいまもって不十分である。安全対策も不十分である。福島第一原発事故の責任もまだほとんど果たされていない。

原子力政策は民主主義に反している。原発は本質的に差別である。被災者、犠牲者、日本国民、世界のひとびと、未来のひとびとへの責任として、即刻廃炉にすべきである。責任というものを
そもそも否定するなら原発は残してもいいのかもしれないが、責任を否定したらそれはもはや近代国家ではないし、人類の一員であることを拒否することである。

電気は、原子力でないとつくれないわけではない。環境を汚染しない原発は世界にひとつも存在しない。だから、全国の原発を即刻廃止すべきである。「反核」という理念を日本政府の外交政策
の柱に据え、みずから実践すべきである。

51178 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電は廃止し、天然ガスの利用、省エネル
ギーの推進、太陽エネルギー等の再生可能エネル
ギーにかえていく。

福島原発で 4 基が同時に失われる大きな事故が起こったということ は、原子力発電所の事故の確率がこれまでの公式の主張に比べて何桁も高いも のであることを疑問の余地なく示すもので
す。
また、仮に現在の原子力発電所でこれ以上事故が起きなかったとしても、使用 済燃料の再処理技術が確立しておらず、また長期的な原子力利用のためには必 須の技術である高速増殖炉が
実現の目処すらたっていない現状では、軽水炉の 運転を継続することは将来、 数千年から数万年にわたって安全に保管する必要 がある放射性廃棄物を製造し続けることであり、再処理技
術、高速増殖炉技術 あるいはそれに代わる長寿命の放射性廃棄物の処理ないし安全・安価な保管技 術が確立するまで運転を止めるべきと考えます。
原子力の利用を完全に停止し、天然ガスの利用、省エネルギーの推進、太陽エネルギー等の再生可能エネルギー の利用の推進等により CO2 排出の削減、コスト削減をはかっていくべきと考
えます。

51179 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。その上で実現可能な目標
期限を設定し、背水の陣をひいて推進するべきです。

原発の問題は、あまりに大きなリスクに加え、現実に起きてしまった過酷事故、収集の目処さえたっていない現状、底知れない健康・経済の被害規模という「現に今目前で起きていること」に対
し、政府も国民も主導権を握れず、一巨大民間企業の不透明な対応に委ねられているという「構造的な問題」です。どんなに科学技術が発達しようとも、その運用がこのような不透明な利権構
造、利益誘導構造、メディア管理構造の上で行われるのであれば、今後も「想像を絶する愚行」、まさに想定外の過酷事故やスキャンダル、壊滅的ダメージを受ける可能性は高く残ります。

ゼロシナリオを望むのは、このような不合理・不透明な利権構造を解体するには「段階的推移」ではあり得ないと考えるからです。その上で、原発前期停止と順次廃炉の目標期限を明確に設定
し、それに向けて官民一体で取り組むことが必要だと考えます。

◎もう若い者はいないし、居させたくない
南相馬市には子や孫に住み続けて欲しいと願う年寄りはほとんど居ない。多くの現役世代は見知らぬ土地で暗中模索だ。
この悲劇を日本中のいや世界中のどの地域でも起こしてはならない。
◎何処にいてもつきまとう放射能の驚異
例え西日本に引っ越しても既に被曝した恐怖からは逃れられない。子供達にはすまない気持ちで一杯だ。
◎子育てを諦め自然エネルギーを普及して償う。
大企業にエネルギーも雇用も握られていた事で全てが狂った。
二度と過ちを繰り返さない。
自然エネルギーを自分で作る。あるいは地域内で作り使う。それを全国に広める。
◎太陽電池を置く家や庭がなくても太陽光発電所は持てる。
毎月電気代を節約し、その節約分で少しづつ自分の発電所を買い増す仕組みを作った。
これをみんながやれば2030年には国民は皆電気を自分で作れる。
企業も多くはそうなる、.
コストも大幅に下がり為替や石油市場、外交政策にも影響されない強固なエネルギー自給立国が出来る。
◎機械の故障でも人間のミスでも大事故を起こさない自然エネルギー
恐怖とは無縁だ。
◎全原発即時停止し背水の陣の覚悟を決めよ
バブル崩壊後の日本の経済界・政治の怠慢は明白だ。
拝金主義で人間軽視では社会は崩壊する。
そのあげくが福島の原発事故だ。
権力で政治を歪めて新興企業のイノベーションを阻害する老害は排除せよ。
地域に根ざした経営と雇用と技術蓄積で正規雇用を拡大し、地域内の購買力を育み、結婚し子育てをする若者を増やす自然エネルギー自給のコミュニティー創造。
欧州危機を始め、産業革命以降続いたの経済システムの破綻に見切りを付け、小さい単位のコミュニティー内で食料、エネルギーが循環できる、世界や国単位のマクロ経済に依存しすぎない
仕組みを加速させよう。小規模多極分散型でネットワーク型２１世紀産業への転換モデルを日本が世界に示そう。
そのためには厳しい環境規制が日本の自動車産業等を躍進させたように、「原発即時全廃の背水の陣の覚悟」が必要である。
◎震災復興の切り札
震災後加速した被災地の人口流出は、バブル崩壊後日本中で始まっていたことが明確になっただけ、その日本の仕組みそのものを変えなければ真の震災復興も日本中の諸問題解決も有り得
ない。
◎要はやる意志。
個人の工夫や多様性、連携。強固な意志を持った個人に出来ない事はない。私たち自然エネルギー産業に携わる企業は2030年までに自然エネルギー100％自給を目指す。やる気があれば実
現できる目標だ。
よって原発は全て即時停止、廃炉にすべきだ。

51180 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 即時全停止。放射能汚染で生活も経済も伝統も人格
も破壊される地域再生を阻止。廃炉以外の原発全財
源を自然エネルギー拡大に。エネルギーも、雇用も地
域内自給できる自立した環境技術立国最先端の日本
を作ろう。



51181 個人 自営業 ４０代 男性 原発依存度ゼロシナリオを強く望みます。 原発依存度ゼロシナリオを強く望みます。

【事故は必ず起きます】
機械的に完全なものを作っても人為的なミスの可能性は残るし、地震を含め様々な天災などの予想できない事態の発生はゼロにはできません。
ましてや地震大国日本において、その可能性は決して低くはないでしょう。
チェルノブイリ、スリーマイル、福島…　歴史を振り返っても、絶対的に事故を起こさないことなど不可能だと考える方が自然です。

【核廃棄物の処理ができない】
原発を稼働すれば必ず発生する核廃棄物の完全な処理は、現在の技術では不可能です。再生処理もうまくはいっていません。
現在まで多くの費用と時間をかけても獲得できなかった技術が、今後数年たてば開発されるというのはあまりにも楽観的です。
オンカロのように地中に埋める方法も、国土が狭く、地震大国の日本においては不安が大きいうえに、量的に限界を感じます。
原発を稼働するということは、無害になるまで何百年から何千年もかかるゴミを日々産み出しながら、次世代、次々世代…にまで負担を強いていくということです。一刻も早くストップさせるべき
です。

【環境に優しくはない】
上記のように、原子力発電所は処理のできない核廃棄物を産み出す施設です。
人間だけではなく、地球規模で何百年、何千年と危険であり続けるゴミを日々産み出す施設が、環境に優しいと言えるでしょうか？
また、ひと度事故が発生すれば、放射能は環境への影響を何十年にも渡って及ぼします。その被害は人間のコントロールし得るものではありません。

【低コストではない】
福島の事故後、安全基準は厳しくなりました。
それを満たすための施設建設は今までのコストでは出来得ません。
また、火力発電の原料はもっと安く購入することができるようです。

【未来は新エネルギーにある】
再生可能エネルギーの推進・発展に力を注いだ方が、中長期的にみて経済的にも明るい未来が待っていると考えます。
新しい技術の発展は、新しい仕事を産み、長い目で見れば国の発展にもつながると考えます。
日本はこの分野で世界の先端を行くべく努力し、エネルギーの輸出国を目指すべきだと考えます。

51182 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 追記します！【パブコメ】原発ゼロシナリオを支持 先程おくった意見ですが、支持するのは原発ゼロシナリオです！

51183 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「20～25シナリオ」を支持する。エネルギー保障の観
点から多様なエネルギー供給元を確保すること、安全
保障の観点から原子力に関連する技術を常に保持し
ていくこと、これら2点は国益を守るために必要であ
る。

国益を守るため「20～25シナリオ」を支持する。
第一に、エネルギー保障の観点からである。1つのエネルギー供給元の依存度を高くすると、そこを絶たれた場合には危機的状況に陥ってしまう。したがって、原発を含め多様なエネルギー供
給元をバランスよく確保することは、資源の少ない日本にとって重要である。
第二に、安全保障の観点からである。少数の核保有国に対し対等な国際関係を維持するためには、核保有国と同等かそれ以上の原子力に関連する技術を常に保持していなければならない。
中国・北朝鮮という近隣の核保有国に対してだけではなく、アメリカの核の傘からの独立を果たし、国際的に強い立場を得るためには、原子力関連技術が必要不可欠である。
以上から、原子力発電所の新設・更新を行っていくとする、「20～25シナリオ」を支持する。

51184 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 初めに原発ありきの民主党政府及び
危険悪質会社である東電の考えは
おかしい！

即、原発全停止と
自然エネルギーへ移行を
強く望む！

電力の自由化を行ない

国内のあらゆる自然エネルギー
地熱、風力、水力、火力、太陽熱による
エネルギーを最大限に使い

更なる開発、拡大して
自由に電力を売買出来れば

危険でランニングコストのかかる
原発と東電による電力供給は
一切、必要ない！

早急に、原発停止と危険で怠慢な
東電の解散を強く要求致します！

51185 個人 その他 ７０代 男性 原発はいりません 放射能と人類は共存できません。未来の子どもたちに負の遺産を残さないようにしましょう。　　合掌

51186 個人 家事専
業

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 未来の為に違うエネルギーでなんとかなるはずなので。

51187 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 核エネルギーへの依存はなるべく早くゼロにすべき 　核エネルギーは安全、クリーンという宣伝が行われ、二酸化炭素排出量増加に伴う地球温暖化の懸念もあってか、核燃料への依存度は高水準に推移してきたが、核燃料の採掘時などに放
射線など二酸化炭素以外で環境汚染を産出地で引き起こしながら、それは余り公にされてこなかった。
　それに加え、使用後の核燃料の処理･保管等、いまだ解決できない問題がありながら、それらの問題を抜きにして「クリーン」というイメージを作り上げて核燃料への依存度を引き上げてきたの
ではないでしょうか。
　今、東日本大震災により、福島第一原発の事故が起こり、様々な問題が明らかとなって、国民の中に強い核エネルギー利用への反対の声が巻き起こっています。安全性への確かな保障がな
いのであれば、その国民の声に真摯に応え、核エネルギーへの依存を早期にやめるべきではないでしょうか。
　昨年、今年と節電への国民の努力で、少し我慢すれば原子力発電がなくても何とかなることも明らかとなりました。核燃料にしろ化石燃料にしろ限られたエネルギーであり、むしろ核燃料の方
が限られているということも聞かれます。将来の世代のためにも、より長期かつ有効なエネルギー使用を総合的に考えるのであれば、核燃料からの脱却を早期に図るべきではないでしょうか。

51188 個人 自営業 ５０代 女性 日本を自然エネルギーを主にした国になりますよう
に。

小さな国でこれほどの原発があることを昨年の3.11以降知りました。
そして危険性も知りました。
今後、日本に住んでいたい。という気持ちもありますが、このまま原発に頼るようなエネルギー政策ではそれも薄れてきます。
是非、自然エネルギーを主とした日本になりますよう、お願いしたいです。

51189 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電ゼロ 私が望むのは、子供や孫やその先の世代が安心して暮らせ国土です。
目先の生活の便利さや経済の安定ではありません。
増してや、一電力会社が潰れようが関係ありません。
いま、例え熱中症で10%の死者が出ようとも、
将来何万年も人が住めなくなる土壌や、
原爆症で子供が何年も苦しんでいくような事態だけは、
避けるべきです。
このまま原発を稼働させ続けることは、緩やかな自殺に
他なりません。即刻止めるべきです。

51190 個人 学生 ２０代 男性 長期で再稼働反対。原発依存度０％を目標とすべき。
短期では原発稼働も必要な状況もあると考えるが、現
状で説明不足に感じる。

再生可能エネルギーが実用可能になれば、原発を使用する必要もなくなる。ただし、現状の太陽光はレアメタル・レアアース使用が必須であり、他の再生可能エネルギーにはエネルギー効率が
悪いなどの課題があるため、技術革新が必要だという認識は国民もあるだろう。石油資源への依存による経済への影響も考慮しなければならない。だから私は短期での原発再稼働反対はしな
い。しかし、再稼働を認められるかと言えば、説明不足だと思う。「利権がからんでいる」など、批判を覆せるほど納得できないのだ。

長期的には日本がエネルギー輸出国となることで、脱原発をすべきである。石油資源が近海にあるのだから、採掘できれば化石燃料の輸出国になれる可能性はある。再生可能エネルギーが
実用可能になれば製品・技術を輸出することで国益につながる。確かに現状で、原発技術を持つことのアドバンテージはあるが、国際的に原子力エネルギーの重要性は低下していくことを考え
ると、化石燃料採掘・再生可能エネルギーへの投資に力点をおくべきである。

51191 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 ゼロ％。 アメリカでは核のゴミの処理方法が決まるまで原発の新設が凍結されました。ＧＥの社長も原子力発電では儲からないことに言及して、アメリカも国内的には脱原発です。
しかし巨大化した原発利権集団が生き残りをかけて日本に圧力をかけている。
核のゴミの最終処分場と新たな原発の建設現場を日本に、または日本を通じて作らせようとしている。
原発の利権は近い将来破綻します。これまで推進するためについたウソがあまりにも巨大な瘤となり世界がゆがんでしまったからです。人々は世界の現実に気づき始めました。誠実に生きてゆ
きましょう。
日本はこれ以上負の遺産を増やすべきではありません。

51192 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時） 3.11の福島での事故を経験したのであれば、原発ゼロに向かうのは当然の流れだと思います。時間、お金がかかったとしても、人と土地の未来を考えれば新たな自然エネルギーにシフトしてい
くべきだと思います。

51193 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。
原発はいらない。

・人体および自然環境に害を及ぼす燃料の管理を適切に出来ない＝技術を確立できていない状態での運転はおかしい。

・原発に流れている、および原発を取り巻くお金の流れが不適切極まりない。

51194 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。
現在の原発の技術では、コスト・リスクとも他のものと
比べると最大なものと考えるから。原発なしの新たな
技術にチャレンジしていくのがよい

原発は安全な状態で稼動している場合にのみ、低コストで運用できますが、ひとたび事故があった場合、もしくは完全に事故が起こさないような対応をとった場合には、低コストで運用できないと
思えるため。
また、使用済みの燃料などについても処理が地中に埋めるだけというお粗末なものしかない。この部分もきっちり解決する道筋（もしくは新しい技術）ができた時点で、原発について再度検討す
ればよい。
ゼロシナリオを選択することで、さまざまなチャレンジをすることになり、多少不便なことも出る可能性はあるが、これらはいずれ新しい技術を開発することで解決されていく。また、こういう技術開
発を行うことでより日本が活性化していくと思う。
中途半端な選択肢では、既存の原発技術もメンテナンスする必要があるのでこれが無駄に思える。思い切って、新しいものにリソースを投入していき技術を切り開いていきたいと思う。

51195 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを支持 経済的、環境的、軍事的観点から鑑み、日本国内に原子力を使用した発電は不向き。特に国防上、国内に原子力発電所が存在することは極めてリスクが大きく、全国民の生命及び財産を危
険に晒し続ける、よって、原発ゼロシナリオを支持する。

51196 個人 その他 ３０代 女性 今後は、自然エネルギー開発に取り組み、原子力・プ
ルトニウムの使用を廃止へ、移行願います。

人的被害、及び自然界への破壊が著しく、今回の大地震による事故によって放射能漏れが発生し、今後も起こりうる可能性は大きいので、人類存続・地球規模での危機に発展する前に、未然
に防ぐ事が必要だからです。

51197 個人 家事専
業

４０代 女性 今すぐに原発ゼロを希望します。 日本はいつ大地震が起きるともわからない地震大国です。
想定外の規模の震災が起こりうることが3.11でよくわかりました。

もし明日大飯で大地震が起き、原発事故で放射線が漏れたら…

この国はもうおしまいです。

今こそ原発ゼロの声を日本から世界へ発していくべきだと強く思います。

51198 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」 もんじゅ廃炉 「原発ゼロシナリオ」を選択します。
未来の子供の立ちのために、原発はすべて廃炉にすべきです。原発新設は禁止すべきです。原発の輸出も禁止すべきです。

51199 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。 原発は安全だと言われてきましたがもうそれは間違っていると知りました。
福島第１原発の事故、被害を目の当たりにして脱核エネルギーを強く希望します。
事故の当事国として世界へ向けても当然の選択だと考えます。同じ先進国のドイツでは原発ゼロは可能と考えられているようです。ですから日本でも不可能ではないと思います。代替エネル
ギーは化石エネルギーへの依存は限界があると思うので、省エネルギー・自然エネルギーへと移行してほしいです。当然負担がかかるのは承知していますが私自身は国民の負担が少々増え
ても仕方が無いと考えます。

51200 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時） 昨年の福島第一原発事故も全く収束していないし
東京電力管内では原発稼働してないけど全く問題ない。

原発なんかなくなって大丈夫。

過去に２発の原子爆弾を受けて
たくさんの人たちが現在も苦しんでいる。



51201 個人 学生 ２０代 男性 「2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択肢」
は、「(1)ゼロシナリオ」にするべきである。

「2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択肢」は、「(1)ゼロシナリオ」にするべきである。

昨年度発生した東電福島第一原子力発電所事故は、福島は勿論、その近郊の地域に未曾有の惨禍をもたらし、また直接被害に合わなかった地域の住民の方々にも、多大な不安を与えた。多
くの方が住み慣れた地域を追われ、産業を破壊され、雇用を失った。
日本は地震はもとより、台風や火山の噴火等、様々な自然災害が発生しやすい土地柄であり、今後もそのような災害に見舞われ続けるだろう。特に地震に関しては、まだ発生の予知ができず、
どこで発生する危険性が高いのかすら、十分に確認できているわけではない。大飯原発の活断層の件は、それを如実に表している。
つまり、根本的に自然災害の少ない他国とは、そもそも依拠すべき発電方法が異なるのだ。他国が原子力発電所に発電をある程度依存していることが、日本もそれに倣うべきという論理にはな
らない。日本政府はそうした自然災害に対する耐性を優先した発電方法に依拠すべきであり、国民の生存権を確保すべき政府が原子力発電に依拠するなどということは断じて行うべきでは無
い。

そもそも、去年、今年の発電状況を見ていても、原子力発電に依拠せずとも国内の発電が十分賄えていることは明白である。多くの国民が、自発的に節電を心がけ、新たなライフスタイルを再
構成しているのだ。日本政府は、原子力発電に依拠するような短絡的な政策を実施するよりは、そうした国民一人ひとりの良心を信頼し、良心に基づいた政策を実施する勇気を持つべきであ
る。
国民の良心という観点から言えば、現在日本史上最大の盛り上がりを見せている日本政府に対する一連の反原発デモ、抗議行動も重要な示唆を与えてくれている。60年安保闘争や70年前後
の学生闘争とは異なる、国民一人ひとりが自己の生活に基づいた意見発露として自主的に集まってきている今回のデモ、抗議行動は、これまでの様々な行動とは一線を画したものであること
は、既に現場を訪れた多くの識者から指摘されている重要な事実である。国民一人ひとりの良心から広がったこのデモ、抗議行動を、政府は決して看過すべきではない。他の世論調査等からも
わかる通り、国民は原子力発電に明白にNOをつきつけているのだ。こうした国民の声を無視し続け、一部の特権的な階層にのみ阿る政府、国家システムが、いずれどのような道を辿るのか
は、歴史を振り返れば自ずとわかるであろう。日本政府がそのような過ちを犯すとは、思いたくは無いのは無論であるが。

また、産業界もこの機会を逸することなく、原子力発電とは異なる、新たなクリーンエネルギーによる発電方法を開発、普及させるべきであり、それこそが日本政府が行うべき正当な産業政策で
あろう。一度事故を起こしてしまえば、多大な債務を抱えてしまう原子力発電、設置するために多大なバラマキを行わなければならない原子力発電。それとは異なる発電方法に日本政府は総力
を上げて投資をすべきであり、その技術を一日も早く現実のものとすべきである。
例え今日明日それが開発されることがなくても、投資し続けることにより、優秀な技術者が生まれ、技術力が向上し、画期的な技術が生まれること。それを希求することは、産業への投資への最
も基本的な原理であり、それを怠るということはそのまま日本政府の怠慢であることは明白である。旧態依然とした利権に絡め取られ、イノベーションから目を背けるような、進取の気性を失った
政策しか実施できないのであれば、日本という国家自体の産業が衰退し、いずれ緩慢な死に至ることは誰にでも想像がつくことである。今、まさに問題は原子力発電の是非という一側面を飛び
越え、日本政府の先進産業への取り組み自体に対する姿勢、そうした問題がつきつけられているのである。真に日本産業界の今後の飛躍を企図するのであれば、日本政府は今こそ原子力発
電から新たな発電方法へ転換する号令をかけなければならない。

以上の理由により、私は「2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択肢」は、「(1)ゼロシナリオ」にするべきであると考える。日本政府が賢明な対応をとることを願うばかりである。

51202 個人 無職 ３０代 女性 ０％シナリオで 今の福島県のような状態を他の人にも味わって欲しくないから。

51203 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 今直ぐにとは言いませんが、原子力を使わない生活
を求めます

核爆弾も原子力発電も、もとを正せば同じ物質.。今回の東日本大震災がなければ違う考えでしたが、今は原子力発電は危険であると考えます。経済面での危機感はあるとは思います。それで
も日本人は脱原発にがじをきるべきだと思います。

51204 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、より
踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
ます。

   新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ
る、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

51206 法人・
団体等

会社員・
公務員

法人等 法人等 事故が起きた時に多大な損害が出る原発は今すぐ０
に。

今回のフクシマの事故でも分かるように、原発は事故が起きると多大な損害が出ます。その地域の産業をなくし、町をなくし、多大な失業者を出して本来なら自立していた人々を国が面倒を見な
いといけない人たちに変えてしまいます。
現在、失業者があふれ、世界一の技術を持つ町工場は後継者がいず息も絶え絶えの状況です。この人や場所を使って、自然エネルギーの産業を興すことを推薦します。
健康に生きることや生まれた町で死ぬまで暮らすことを取り上げてしまう原発は今すぐ無くしてもらいたい。原発推進派の皆様は人の気持ちにより添えないようなので、経済面で考えていただき
たいです。

51207 個人 パート・
アルバイ

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します 未来や世界のためにも原発ゼロシナリオを支持します。新しいエネルギーへのシフトを希望します。

51209 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発ゼロシナリオを選択します。原発はリスクが大き過ぎます。自然エネルギーをはじめ、原子力以外の方法での発電をすすめて欲しい。日本の科学者、専門家の皆さんならきっとできると思
います。

51210 個人 法人等 ５０代 女性 ０％にすべき！
自然エネルギーへシフトすれば、原発は無くても済ま
せられます。

０％にすべき！
自然エネルギーへシフトすれば、原発は無くても済ませられます。
自然エネルギー関連で雇用も創出することで、経済的な沈滞は逃れられます。

51211 個人 自営業 ６０代 男性 脱原発賛成。原発は即刻ゼロにすべき。 チェルノブイリ原発事故当時、懸念したのは今回の福島の事故です。
安全に絶対はないわけで、国の方向を転換すべきです。
トイレのないマンションを作って放射能廃棄物を垂れ流すなんざどう考えても無理があります。
再考を願いたい。

3.11の後に福島の原発が爆発した時、現実世界の出来事とは思えませんでした。地球の滅亡への第一歩なのではないかと、そんな冗談みたいな事への想像をかき立ててしまう程、とてつもな
い事が起きてしまった事を、忘れてはいけないと思います。
だんだんと事態が落ち着いてきた為、推進派の人たちは、その時の恐怖をもう忘れかけているのでしょうか。もちろん電気は必要で、電気がないと困る人はたくさんいて、そういった人たちから
みると、安易に脱原発を訴える人たちに納得がいかないと思います。でも、単純に福島原発の時に味わった恐怖を思い出してほしいです。
本当に電気が必要なら、必要だからこそ、原発以外の方法を工夫して見出していくべきです。
食べ物への不安もぬぐいきれません。いくら政府が情報を出したところで、すでに販売後に放射能汚染が発覚したような事例がいくつもあるのですから、今から信用してほしいと言われてもやは
り難しいです。
それでも、風評被害で苦しんでる人たちの事を思うととても苦しいです。
だからと言って、赤信号みんなで渡れば怖くないと言わんばかりに、みんなで食べようというのは間違っていると思うし、そうやってみんなで何かをがんばれるのなら、がんばって危険を冒すよ
り、がんばって節電した方が良いと思います。
福島原発の事故後の電力不足の際に、全国民が必死で節電しても何とか生活出来たし、かなりの電力が余ったと思います。やれば出来るのならやった方が良いと思うし、そうやって少しづつで
もいいから国政でも工夫して省エネを進めてほしいです。
そして自然エネルギーを増やしていってほしいです。日本は地震大国で尚かつ火山大国です。もっと地熱エネルギーを有効に活用してほしいです。
以前、アイスランドの地熱発電のシステムを見て感動しました。設備を整えるのに多額の費用がかかると思いますが、原発を維持するよりは良いと思います。
農業や漁業が出来なくて苦しんでる人たちの雇用を、脱原発や自然エネルギー推進の為の雇用にシフトできないのでしょうか？
汚染されたがれきも、全国に分配するのはおかしいです。痛み分けして解決できる問題ではないと思います。いま汚染されてる地域の人たちを救う事にはならないと思います。より逃げ場をなく
しているだけです。
増税も、無駄があるのなら払いたくないと思うのは当たり前ですが、納得出来る政策に使われるのであればきっと国民は納得すると思います。被災地救済と脱原発の為の計画を明確に提示し
てもらえれば、国民は国についていくと思います。
広島・長崎に原爆が投下されて、その後日本は非核三原則を掲げて、世界の先頭に立って、原爆や核の恐ろしさを訴えてきたはずです。
そうやって、今回も原発事故の教訓を生かして、世界の先頭に立って、原発の恐ろしさを訴えて脱原発を推進していくべきだと思います。
きっと世界中が感動するはずです。
目の前の経済発展だけを目指してても、人類の存続に関わる原発の上では結局は成り立たないと思います。不安定な土壌の上に増築していっても、ちょっとしたきっかけで簡単に崩れて、むし
ろ損だと思います。
本当の経済発展を目指したいのなら、まずは安全な未来を築いた上での経済発展だと思います。経済発展がもたらす個々の人生の豊かさより、子供や孫やもっと先の子孫たちへの安全な未
来を少しずつ守って繋げる事の方が、より豊かでやりがいのある事だと思います。
きっと私たち国民にはわからないような理由や、難しい問題、しがらみもあるのかもしれませんが、もっと単純な気持ち、不安や恐怖を持っている国民の気持ちを無視せず、どうか優しさや思い
やりを持ってご判断頂けることを切に願っています。
かっこいい日本であっていたいし、かっこいい政府であっていてほしいです。どうぞよろしくお願いします。

51205 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを求めます。

現在の技術水準では、人類が原子力を完全コントロールすることは不可能である。

(1)政治家･科学者のご都合主義
原子力行政のトップに位置する人たちのレベルの低さは問題、至近な例として中越地震による柏崎刈羽原がメルトダウン寸前まで行った事例が生かされなかったのは何故か？
斑目委員長、東電、保安院、経産省の責任は重いのに反省の弁すらない。

(2)廃棄物問題
稼動させれば廃棄物処理が必要になることは誰でも知っていること。でも最終処分方法が示されてはいない。人類が滅亡するまで付いて回る、六ヶ所だけで保管可能なの？

(3)コストの先送りと限界
無制限なコスト上乗せ料金方式を何時までも続けることが可能か？廃棄物処理もコスト
競争原理が働かなったと見るべきでは？

(4)今回の地震を想定外の規模であったか、どうか
地球誕生から46億年、大陸移動を繰り返してきた地球から見れば、蚊が止まった程度の話
今の地震学者が想定できるのはせいぜい2,3億年、日本沈没もありうると考えるのが普通で常識である。
地球は成長し終わったものではなく、発展途上であると考えるべきである。造山活動中

(5)現在の技術
人類はいまだ一般市民を放射能から身を守る方を見出していない。遠ざける方法しかないのが現状
結論は人類は放射能をコントロールできてはいない。

活断層が問題視されているが、原発直下で昭和新山が起こったらと考えるべきでは？

(6)責任の明確化
今回の事故では、斑目＝デタラメ委員長、東電（柏崎刈羽原発事故を教訓としなかった）、保安院院長、絶対安全を保障してきた政府も誰も責任をとっていない。
無責任極まりない原子力行政で、結果として「放射能・人体実験」を行ったことになる。

野田首相の“私の責任”とはどう取られるのか？

(7)新しい委員会の設置
新委員会を発足される様であるが、今までの権威だけの無能力者による茶坊主集団ではなく、長く反対を続けている学者集団も選任されることを望みます。
反対者を納得させれるまで議論すべきで、物事が進まないから茶坊主頼み、民主主義のルール違反だと思います

斑目委員長は無責任で無能力者と思ったのは、私だけか？

(8)隠蔽体質からガラス張りへ
今回の事故ではいかに多くの隠蔽工作、事実歪曲があったことか、思い出すだけでも腹立たしい限りです。

国民は真実に対してはどんな事実でも、受け入れる度量はあると国は知るべきである。真実を知ることによって国を信じる、民主主義の基本です

(9)リスクの前倒しの禁止
原発立地は金のばら撒きであることは誰もが承知
住民はリスクを知らずに、安全を売った
リスクが降りかかっても文句は言えない（金貰ったろう）

リスク問題は色々な人が言ってきた。国も言った
でも、絶対安全だとも言った
責任は、耳を貸さなかったのは住民の皆さんにある

これで、国は責任はないのだろうか？
金をばら撒くのはやめ、リスクに正面から立ち向かって行くべきと思う。

リスク回避、責任回避

(10)経済界の無責任さ
未だに電力が必要だから、原発は必要不可欠と発言されているが、経済活動も命有ってのもの

原発は稼動すれば廃棄物の山、廃棄物処理の研究に経済界から資金投入してでも解決しろと言いたいですね。無責任極まりない発言

51208 個人 無職 ７０代 男性 到達目標としては《ゼロ・シナリオ》



51212 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発ゼロシナリオ
即　廃炉

子供たちが生きていく未来です。
今だけの利益を考えるのではなく、将来のことをしっかりと見つめてください。
未来をになう子供たちに、大人ができることは何か。
安全、安心な生活をのこしてやることです。

「絶対安全」ということはありえません。
今すぐ、廃炉を！！！
子供の未来をつぶさないで！！

ひとりの声がおおきな力になることを信じています。

51213 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ・原発は可能な限り早く稼働を止める。
・並行して使用済み核燃料の処理について研究をす
る
・並行して代替エネルギーの開発をする
・発送電の分離、発電方法の選択
・東京電力の解体

・原発は可能な限り早く稼働を止める。
・並行して使用済み核燃料の処理について研究をする
　この二つは必須と考えています。ハードルが高いことは理解していますが、これまで原発に注いでいたお金を再生可能な代替エネルギーの研究開発にまわせば出来ないことはないでしょう。

・並行して代替エネルギーの開発をする
　個人的には地熱がいいんじゃないかと思っていますが、風力、太陽光、天然ガスなど可能性があるものはなんでもやってみるのがいいと思います。

・発送電の分離、発電方法の選択
　現在の電力会社の在り方は異常です。まずは発送電の分離をして健全な状態にして欲しいです。
　また、北欧諸国のように国民が発電方法を選択できるような仕組みが望ましいです。

・東京電力の解体
　あれだけの事故を起こしましたし、日本国だけでなく世界全体に迷惑をかけました。
　にもかかわらず、その自覚がなく、公的資金の注入、電力料金の値上げなど当たり前と思っているようです。
　一度、解体すべきです。

51214 個人 家事専
業

４０代 女性 ゼロシナリオを求めます。
再稼働することなく即時廃炉の手順を踏んで行くこと、
代替エネルギーの開発をしていくことが、将来のことを
考えてみると、予算も手間も大幅に省けるのではない
でしょうか。

原子力はコストが少しも低くない。
原子力を推進している人達は、目先の自分達のことしか考えておらず、未来の世代の負担をものすごく増やそうとしている。
コストの問題だけでなく環境への負担が高く（海水の温度上昇など）何かあった時の危険性が極めて高い。

51215 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを実現するべき 人の健康や命を犠牲にするかもしれない原発とういうエネルギーに依存するのはおかしい。
人の健康や命より大事なものはないと思う。福島の事故以上の事が起きたら、どうやって責任をとるつもりなのか。
今でさえ、政府も東電も少しも責任をとれていないのでは。

51216 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します 事故が起こってからではおそいってことはもう福島でわかったから。

51217 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 断固、原発ゼロシナリオです！

日本のように、地震や津波の危険が常にあるような国は原発に頼るべきではありません。
また、未だに核燃料廃棄物の処理を持て余している人類ですから、日本以外の国でも原発は廃止すべきだと思います。
脱原発しなければ、日本に未来はありません。

51218 個人 その他 ４０代 女性 原発は即停止して、全て廃炉にして下さい。原発ゼ
ロ。

これ以上の被曝は耐えられません。子ども達や、自然環境を破壊する原発など必要ありません。核廃棄物も地震大国日本は、フィンランドの様に埋める事も不可能です。地震の度に飛び起き
る生活は真っ平です。スリーマイルやチェルノブイリから学ぶべきです。
人が住めない場所に経済など成り立ちません。
そして日本だけの問題ではありません。
これ以上地球を汚すのは、人道に対する罪だと思います。

51219 個人 無職 ３０代 男性 原発事故再稼働反対。即時停止、廃炉すべし。原発0
は当然のことである。

愚かな日本政府は東京電力の情報隠蔽と改竄に加担し続けた。私はそれを事故数日で感じ取り、海外へと逃れた。結果、メルトダウン及び放射能拡散は隠蔽され、多くの福島県民および近隣
住民は被曝を強いられた。政府は民衆を蔑ろにし、その下で公開される情報にはすでに信憑性はない。よって、私は原発が凍結、解体されない限り日本に居住することはないだろう。日本国に
居住することはすなわち日本のは愚かな情報隠蔽の下で生きるということであるから。今更正確な情報を流しても無意味である。政府の信頼しでに失墜している。再稼働反対行うのであれば、
その決定をした人間が無限責任をとる法案を成立させるべし。責任を曖昧にしたままの再稼働は決して許されない。また、地震はいつ起こるかわからない。現在地震活動が活発になっている日
本では、原子力発電はロシアンルーレットのような愚かな行為である。安全対策が終了しても危険性は常にあるというのに、安全対策が終了しないうちに再稼働を行うというのは電力会社の擁
護以外の意味は何もないだろう。

51220 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は、今は反対。制御できない物を稼働するのは
無責任。もっと研究を進め、制御できるだけの知識を
技術を獲得してから稼働すべき。放射性物質の処理
の研究は必要。世界的に行われているトリウム発電
の研究は必要。

原発の再稼働は現時点では無謀だと思います。
福島での事故は、地震という自然現象の結果ですが、日本では大きな地震が起きることは前提としてその問題点を解決すべきものです。
今の時点で、３．１１大地震のような地震が各地で起きたとして、原発を安全に停止できるだけの技術と知識はないのではありませんか。
ならば、今は原発は停止すべきです。
とりあえず、石油系のエネルギーで発電を行うべきです。
もっと原発の研究に予算をつぎ込み、放射能物質の安全な処理方法を確定すべきです。
そればできれば、原発の再稼働も国民の反対が少なくなると思います。
あと、トリウムによる原発を研究しないのはなぜでしょうか。
レアアースを取り出した残土のプルトニウムを処理するためには、トリウム発電が適当な方法と思います。
予算は未来のための研究に使うべきです。
堤防を作ったって意味ありません。
福島の人には、旧住居地にこだわらず、高台に移動することを説得すべきです。
くだらない巨大堤防の整備など、無駄であり、予算の無駄遣いです。
日本を潰したくなければ、大企業の意見など無視するという決断は必要です。
国民のために、地球上のすべての命のために、人間として正しい判断と行動ができる官僚と政治家のいることを信じます。

51221 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時）、もんじゅ廃炉を求めます。
もんじゅの維持費は医療と福祉に使うべき。

意見の補足。

震災、その後の東電、政府の無策と、自分たちのお金の最優先によって明らかになった、危険極まりなく、有事の対応が皆無である原発は速やかに廃炉にしてください。

原発によって、日本は食べるものも空気も危険で、個人が生活費を削ったり、有志で労働して被災した方々を支援しなければならない国になりました。

また、欠陥品であるもんじゅの、一日約5500万円、年間年間200億円の維持費を廃止し、震災の被害にあったすべての方、障害のある方々・高齢の方々の生活、福祉、医療に使うことを求めま
す。

51222 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発ゼロシナリオを指示します。 今ある原発は古いものから徐々に確実に廃炉にすべきです。廃棄物処理が不可能な現状で新たに原発を建設することは、借金を借金で返すようなもので、破綻するのは明白でしょう。

51223 個人 法人等 ２０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時） 【原発ゼロシナリオ（即時）】
最終手段のベントが出来ない、2号機メルトダウンを防ぐはずのSR弁が開けなかった等、構造上の欠陥があった・必要なバッテリー（12V）を手配出来なかった等をNHKスペシャルで拝見しまし
た。
専門家も気付かなかったと述べていたことから、安全性の確認が出来たとの発表は信憑性に欠くと感じます。
福良ユニット所長も、速やかな安全性の対策をと語っていました。
未だに16万人もの人が避難している現状は異常です。

誠意のある情報開示とエネルギー転換を求めます。

51224 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ゼロシナリオを選びます。
クリーンエネルギーに力をいれてください。
安心して子どもを産み、育てたいです。

ゼロシナリオを選択します
今回の事故で原子力が安全ではないことに確信をもちました。
人が制御できない（理論上ではなく）ものを使用したくありません。
クリーンエネルギーに力を入れてください。
安全に暮らせる将来のために今支持すべきことだと感じます。

51225 個人 その他 ３０代 男性 原発依存度からいえば(1)ゼロシナリオだが、このゼロ
シナリオもいつ原発を0％にするのかについて明記が
なく不十分。省エネをもっとすすめ、再生可能エネル
ギーを最大限導入する第４の選択肢が必要ではない
かと。

今回の福島の原発事故を通し、あらためて原発は人の手に負える代物ではないと思いました。そして地震が頻発するこの国では今後も日本各地で地震による原発事故のリスクが高く速やかに
原発をゼロにする必要があると思いました。また使用済み核燃料の処理に関する問題からも原発はゼロにするべいだと思います。

51226 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。 　ゼロシナリオに沿った場合、我が国経済の衰退、雇用の不安を煽る主張がありますが、「国民のいのちや安全な日常の暮らし」が、より優先されるべきと考えます。
　今回の東電福島原発事故で明らかとなった、経済的な合理性もない原発エネルギーに頼らず、再生可能エネルギーへの転換をまず明確にして、踏み出してこそ、新たな経済力も育ち、成長、
拡大の展開が望めるものと思います。

　何よりも、地震列島日本では、完全な制御技術もなく、現在、未来における
「いのち」への不安を及ぼし、生活を一変させる核燃料、核廃棄物をこれ以上増加させるべきではありません。

　転換過渡期のエネルギー不足があるとするなら、省エネルギーの取り組みを、
本気になって推進し、国民の協力で克服すべきです。

51227 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」 核に未来も希望もない

なぜなら　人間は核を操ることができないから

311から1年5ヶ月が経った現在

収束できない福島

そのことが全てを意味する

いかなる理由があるにせよ

操れないものに手を出してしまえば

痛い目をみるのは我々だ

本当に守りたいものは　なにか？

51228 個人 自営業 ３０代 女性 ０％シナリオ支持
原発ゼロ
原発は即刻廃止

災害はいつどこでどの程度のものが起きるかわかりません
ある日自分が、家族が、年老いた両親が
住み慣れた土地から出て行けと言われたら
こんな悲しい事はありません。
実際にそんな目にあってる人がたくさんいる今、
原発０、
即刻廃止以外に考えられません

51229 個人 その他 ４０代 女性 原発は最速でゼロにすること。もんじゅは早急に廃
止。放射性物質を拡散させることはグローバルスタン
ダードではない、やめてほしい。

原発を廃止することが必要な理由はたくさんある。
ひとつに日本は世界に類をみない地震国であり、大地震が起きれば制御不能になる。福島原発事故で国土の1/3が酷く汚染されてしまった。これ以上の汚染があれば、日本に人は住めなくな
る。
第二に、使用済燃料の処理は困難を極めるものであること。現在この問題のためにアメリカですら、原発新設計画が頓挫している。処理できず、無毒化まで数万年かかるものを生み出す原子
力をたかが数十年の発電のために続行するなど愚かしい。
過酷事故が起きなくても、原発は原発に関わる人々を被ばくさせてしまう。人道的にもあってはならない技術だ。
世界に迷惑をかけた福島原発事故。この上、日本で原発を動かし続けると、国際社会での立場がなくなる。歴史上三回も被ばくさせられた日本だからこそ、原子力から撤退し、世界に先駆けた
エネルギーモデルを示す。それが日本を守ることになると思う。
原発の廃炉作業は、最低でも30年という。今から始めても完了まで2042年以降。一日でも早く取り掛かる必要がある。特に大地震の発生が予測される場所は最優先で着手すべき。
もんじゅは高速増殖炉なので、過酷事故が起きた場合、被害のレベルが福島以上。しかも毎日5500万円使ってるのに、何も生み出してない。そのお金があったら、災害の多い現在の日本の復
旧に有効に使えるはずだと思う。
数値うんぬんではなく、瓦礫を拡散させること自体、日本製品の輸出制限が強化されたり、諸外国から不信の目でみられている。これは日本にとって大変不利益である。東北の瓦礫で、広域処
理割り当ては10%以下に減っているようだし、現地での処理希望や利用希望もあるのだから、広域処理は必要ないはず。中止してほしい。これ以上の広告・宣伝費も使わないでほしい。



51230 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ希望。エネルギーはもっと簡単に作れま
す。原発みたいな、難しくて危険なものでわざわざ作
らなくてもいい。

１の「ゼロシナリオ」を望みます。なぜなら、原発は危険で人体及び環境に影響を及ぼす可能性があるからです。危険だとわかっているものを国内に置いておくことには断固として反対します。た
とえ壊れなくても、汚染物質をはき出し続けるものは必要ありません。エネルギーは他でまかなえることは、今回わかりましたし、クリーンエネルギーは、技術的にも数的にもまだまだ成長する余
地があります。経済がダメになるという方もいらっしゃいますが、それならダメになった方がいい。必ずそこから上がることはできるから。

51231 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選ぶべきだ。 原発を新規に創ることは、現実的に不可能である。
その状況の中で、25%～30%シナリオが選択肢に入っていること自体が、おかしいし、25%～30％シナリオはあり得ないし非現実的で、それを主張している人は夢を見ているとしか考えられない。

将来原発をなくすことを考えれば、ゼロシナリオか15%シナリオの2つしか無いが、少しでも早い脱原発を目指すべく、ゼロシナリオを選ぶべきだ。

ゼロシナリオが非現実的だとか言う人が経済界を中心に多いが、これまで原発に使ってきたお金の1/10でも再生可能エネルギー開発のために回せば、ゼロシナリオでも可能では無いだろう
か。

51232 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 望むものは原発ゼロシナリオ。ただし、(民主党に限ら
ず自民党時代から)国が提示するシナリオはいつも極
論で、わざと現実路線を説明しないように思える。

1.化石燃料の購入費が諸外国に比べて極端に高いことが明示されていない。
2.意図的に国内の化石燃料採掘や代替燃料採掘を遅らせているとしか思えない展開の遅さ。
3.新築物件に対するソーラー発電の義務化と補助金制度の制定だけで、かなりの発電量がまかなえる試算があったはずだが、基本的にその話題に触れていない。
4.「電力会社の実質国有化」が機能しておらず、東京電力の不透明性がより濃くなっている。
5.その他電力会社の原子力発電所に対する隠蔽体質が明らかになっているにもかかわらず、是正が行われていない。
6.そもそも、これだけ地震の多い国で原子力発電所を建設するリスクが高いことはわかりきっていたことで、実例が出てしまった以上、これ以上原子力発電所を稼働させるのは無理。

ところで、なぜ「原子力発電所の寿命を40年とし、新造禁止。順次廃止。」というだけのシンプルなプランが提示できないのか。殆どの人が納得するのでは？

51233 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 ゼロシナリオを希望 原発より、命の方が大事だから、未来を担う子どもたちのためにも、ぜひ原発ゼロに。
核爆弾を持っていなくても、原発があるということは国の中に核爆弾を抱えているようなもので、地震だけでなくどこからか攻撃された場合も相当な被害がでるから。
処理できないものを抱えていることに疑問を感じるから。
経済よりも、地球や生物など　命あるものを大切にしてほしい。

51234 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 最低でも２５％以上は必要。コスト、環境性、ネルギー
セキュリティの面で、原発は必要。太陽光などの不安
定な再生エネルギーを３０％や３５％まで増やす事の
コスト負担や実現性に対しての議論が足りていない。

まず、国の現在の議論の進め方には多いに疑問があります。拙速であり、また感情的になった一部の国民の意見がクルーズアップされ過ぎている。国民生活の根幹をなすべきエネルギー政策
が政争の具にされているようにも感じている。世界の動きもよく見て、もっと冷静な時間をかけた議論がなされたうえで決定すべきと考えます。
そのうえで３つのシナリオの選択肢についての意見を述べます。
コストの面ですが、シナリオに提示された３案ではそんなに大差がないようになっておりますが、それ以前に電気料金が今より確実に上昇することが問題です。家庭の負担額は月数万円との記
載はありますが、家庭より大量に電気を使う製造業などの負担額は相当増えるはずです。今の日本の製造業は、熾烈な国際競争にさらされている中での超円高や国内市場の縮小、節電など
で大変苦労している。国内での製造拠点の維持にぎりぎりの努力をしている企業も多いはずです。こうい状況でさらに電気料金が大幅に上がれば、日本の企業が一気に海外に移転してしまう
ことになってしまう。新エネルギーの普及で新たな産業を興すという話もでているが、今の太陽電池でもすでに大量の海外製品が輸入されており、全量買取り制度の導入による、国民の賦課金
が海外に出ていっている。円高が続けば今後さらに海外製品の導入が進む可能性がある。ほんの数年前には国内メーカーが大きなシェアを持っていた太陽電池やリチウムイオン電池はすで
に海外メーカーに抜かれてしまっている。大きな国民負担を敷いたうえで国内産業も廃れてしまえば日本の将来はなくなってします。本来、産業の振興は、このようなエネルギー政策に付随する
ものではなく、きちんとした産業政策を立てたうえで、考えていくべき問題であるはずです。
次に、環境性の問題です。震災前は盛んに言われていた二酸化炭素の排出量も今はあまり言われなくなっていますが、実際に原発が止まった昨年度の国内の二酸化炭素の排出量は大きく増
えているはずです。実現が不透明な再生可能エネルギーの頼って、原発を減らしてしまえば、結果的に化石燃料に頼ることになり、二酸化炭素の排出量が大幅に増える可能性もあります。
エネルギーセキュリティの面でも、エネルギー源の多様化は必要であり、原子力というカードを捨てるべきではありません。
マスコミの世論は原発廃止が多勢ですが、私が普段会っている社会人の方々は、ほぼ全員が原発の必要性を認めています。
原発事故で亡くなった方は一人もいないと現実も見て、もっと冷静に国の将来をしっかりと見据えた議論と判断を期待します。

51235 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 即時原発ゼロ。廃炉。使用済み燃料処分。 遅すぎです。原子力村利権はもうやめて一刻も速く原発止めて自然エネルギーの雇用と技術向上に努めてください。遅すぎだし失われた〇〇年は大きい。でなければいつかあなた方は世界中
から罰せられるでしょう。放射能や原発不安に国境はありません。相手はおとなしい日本人だけとは限らないですよ。

51236 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 できるだけ早く原発ゼロ　もんじゅハイロ 原発が安全ではないという証明が福島で露呈し、他の原発の立地（活断層の上かいなか）が問題視されるなかでの再稼動は問題外。
これまで原発推進にあてていた予算をハイロに対する研究実施費、自然エネルギー普及のために充てるべきだと思う。

51237 個人 自営業 ３０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《経済復興には国民の「未来への希望」というエネル
ギーが必要だ》

政府は経済再生と経済復興というけれど、毎年、再生可能エネルギー比率が増えていくことが国民の活力を生み出す。放射能の危険から開放されれば、日本は飛躍的に成長する。求められる
のは国民のほうではなく、官僚の頭の中のパラダイムの転換だ。

51238 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発ゼロシナリオを支持します。原子力発電の稼動技術と放射性廃棄物の処理技術は、安全なものとは思えません。経済を最終の判断材料とするのではなく、未来に向けた「理念」を第一とし
て、政府には原発依存脱却のヴィジョンを宣言していただけたらと思います。

51239 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 ２０３０年時における原発「０」%を目指す政策を求める 東京電力福島第一原発事故を経験した日本社会には、あえてこれ以上原発を増設する合理的理由がみあたらない。

51240 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを選ぶ。 原発ゼロシナリオを選びます。
なぜなら生命・安全が絶対です。またライフラインを儲けの対象にすべきではないでしょう。

51241 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 ゼロシナリオに賛成です。 原発をなくすことで、実際、具体的に何が問題になるのか。その問題を具体的に、数字まで共有して、対策を考え、実行していけるようにしていきたい。

原発を動かさないことで、どのくらいお金がかかるのか

核廃棄物を処理するにはいくらかかるのか、など・・・。

不透明な部分が多いので、疑う気持ちが芽生えるのではないでしょうか。

ゼロにすることは決めておいて、そこであらわれてくる問題を、実際、解決していくにはどうしたらいいか、ひとりひとり考えていけるようにしたいです。

51242 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」 省エネ取り組み、自然エネルギー推進、地域分散型エネルギー供給、電力システム改革を進めて下さい。

政府の主たる位置にある人たちには、原発、核の問題が人間のみならず、地球上のあらゆるものを滅びへと推し進めて行くというスケールで捉えることのできる確かな頭の人がいないことに本
当に失望感が深まるばかりです。真に希望の持てる社会を目指しての苦労をすることにはやぶさかでありませんが、ごまかしやとりつくろいの中で滅びへの未来へ向かっての苦労はゴメンです
し、中枢のごまかしに引き回されての日々の暮らしに何の喜びがあるのでしょうか。

51243 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ０%シナリオ以外の選択肢はありえず、議論は何年に
ゼロを達成すべきかに絞られる。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に問題を先送りするものに過ぎない。福島事故の教訓を元にゼロベースで、将来のエネルギー構成と併せ、電力・エネル
ギーの供給・需要を考え、国家戦略として推進すべきである。なお、現時点での既存原発の再稼動による原発比率の確保については以下の問題が解決され（すなわち十分な情報公開と説明
がなされ）、広く国民の支持が受けられない限りは認められない。

(1)事故リスクが大きすぎる。
　原発事故は、誰も責任を取れない類の事故である。保険での金銭的補償も事実上不可能であり、結局は税金を投入することになる。税金による損害賠償の負担について国民的議論がなされ
ておらず、将来世代を含めた負担のあり方について合意が無い現状で事故のリスクを許容することは不可能。

(2)福島第一原発の事故の原因が究明されていない。
　国会事故調査委員会の報告書は、「福島原発事故は終わっていない」としている。政府の事故調査・検証委員会の最終報告でも、事故の原因究明が十分には行なわれていない。加えて、福
島原発事故を教訓とした新たな規制が定められたわけでもない。 このような原発事故の再発を防ぐことはできない状況下で原発の運転を再開するのはもってのほかである。

(3)過酷事故を想定した住民の保護と避難等の援助計画が立てられていない
避難後の生活再建を含めた事故リスクについて、住民に十分な説明が尽くされているとは言い難い。SPEEDIの予測に基づく広域避難計画すら近隣住民に公開されておらず、十分な情報公開
に基づく説明責任が果たされているとは到底言えない現状が続く限り、再稼動は認められない。

51244 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオ 日本国から原発がなくなることを願ってます。

福島第一原発が爆発した当時の枝野官房長官が言っていた「発送電の分離」及び「発電の自由参入」 こそが最も原発ゼロシナリオに向けて現実的な考えだと思います。
電力の供給の分野を民間会社にオープンにすることによって、各社が切磋琢磨をし、新たな電力供給の方法が研究開発されることになると思います。
 新しい電力供給の方法は、新たに内需を生み出し、そして海外にも売り込むことが出来る、未来の日本の新たな産業にも繋がると思います。

是非原発ゼロシナリオを進めてもらいたい。

 

51245 個人 無職 ６０代 女性 　今後のエネルギーを原子力に頼ることは　将来に対
して責任を持てることではありません。今すぐできない
にしても、はっきりと原子力無しの方向を政治は示す
べきです。

　私達の国を終わらせないためにも、別のエネルギー開発に向かうべきでしょう。

51246 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 安全第一！無事故無災害で進めて下さい！ 人命を大切にお願いします。

51247 個人 自営業 ３０代 男性 原子力廃絶に向けて 人間が制御する事が出来ない原子力は、トータルコストも高く維持管理にも危険が伴う。人工放射性物質は他化学物質の大きく異なる点は、遺伝子を傷つけて何世代にも渡り影響を与えてしま
う事です。これは、東京大学はじめ多くの研究機関でゲノム解析から判明している事であります。
このような愚かな技術を今すぐ止め、日本に資源がないという考えを正さないといけません。日本は世界一の資源国です。水、海、山、川、食料、すべてが資源です。そんな資源を有効活用した
エネルギー政策を今すぐ取るべきであり、即刻原子力の廃止をし、使用済み燃料の処理に入る事を望みます。水力発電、太陽光、地熱があれば電気は賄え、蓄電池の開発に原子力に使って
きた労力や資金を回せば電気を貯めて必要な時に使えます。経済成長などという幻想は止めにして、自国のもので自国民が暮らせる政策をとるべきです。よろしくお願い致します。

51248 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 わたしは原子力を使用したエネルギーをなくすいわゆ
る0シナリオを支持します。

原子力を使ったエネルギー対策に100%近くの安全性を感じられないことが主な理由です。最大の放射能汚染による人体への被害を知りながら、安全性を担保せずに無視して使用し続けるのは
おかしいのではないだろうか。
もっと安全性の高い方法はいくらでもあると考えます。

51249 個人 自営業 ２０代 男性 将来的には原発比率は０％でよい。原発関連費用を
大胆に自然エネルギー開発につぎ込む事で技術革新
とインフラ整備を実施すべし。

事故や最終処分まで含め不確定要素の高い原発ではなく、自然エネルギーへのシフトへと本気で取り組む方が、安全面でもコスト面でも、技術面でも今後の日本にとって賢明な選択のように思
える。まずはなくすという事からあらゆる可能性を拾いだす事から始めなければならない。

51250 個人 学生 ２０代 男性 ゼロシステムを目指して代替エネルギーを模索してい
ただきたい。その上で新エネルギーが見つからず、ど
うしてもコストが高くつくならば、そのときには電気料
金への反映も仕方ないと考える。

やはり福島原発事故を目の当たりにして、安全というものの価値を再認識したからである。私は現在東京に住んでいるが、実家は多くの原発を抱える福井県にある。東京にいる間は中々原発
の怖さは実感できないものである。政府や各省庁、経団連の方々も皆さん東京にお住まいだと思うが、「もしも原発が自分の家の隣にあったなら」と考えていただきたい。故郷がなくなる恐怖が
消えるのであれば、私は原発マネーなどいらない。

51251 個人 その他 ４０代 男性 「原発ゼロ」に賛成します。できるだけ早い実現を希望
します。

大きな危険と犠牲を伴うエネルギー政策に同意しかねます。

51252 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 選択肢として「原発ゼロ」を強く指示します。 選択肢にある比率だけを見れば、指示できるのは「0％」しかないと考えます。
理由は、安全性に大変不安があり、これから私たちが安心して暮らせるためのエネルギーとして原子力発電には全く希望が持てないからです。
今回の福島の事故で、原発事故のリスクや恐ろしさを身をもって体感しました。
コストの面を考えても様々な問題（特に、いまだ解決できない核廃棄物処理問題等）をみると決して安いものではありません。経済性はもちろん安全性にも問題がある核燃料サイクルは即刻中
止していただき、その「原発ゼロ案」を前提に、今後の様々なものごとを進めていただきたいと強く願います。未来の子供たちに負の遺産を残したくありません。なにとぞよろしくお願いいたしま
す。

51253 個人 自営業 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します 3.11福島原発事故は人類の未来に禍根を残した大事故。「安全神話」を繰り返し、クリーンなエネルギーと嘘を言い続けた責任は大きい。その反省もないまま、原発維持や推進を選択肢に設け
ること自体、問題。2030年を待たず、今すぐ、政府として「脱原発宣言」を世界中に発信すべき。そして、今ある原発を廃炉にするための工程を早急に示すべき。経済界の脅しに屈せず、原発に
頼らない自然エネルギーの開発に力を注ぐべき。地域発電や太陽光発電の普及を促すための財政支援を大胆に推進すること。発送電分離も重要。今ある電力会社の傲慢な手法にメスを入れ
るためにも、選べる電力を目指してほしい。



51254 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発、ゼロ！
現段階での再稼働についても反対

原発事故を受け、私達はそれまでの原発についての無関心を反省しています。
人間だけでなく全ての生物は、原子力による放射能と共に生きることはできません。

今、原発への依存をゼロにしなければ、世界の多くの人々の反省を無視することになります。

今、日本は自然エネルギーに舵を切るチャンスです。
被爆国である日本だけができる、世界に向けて言うべきメッセージは沢山あります。

既得権益に捉われず、これからの子供達のための判断を政府はするべきです。

多くの人々と同じように、私は原発の再稼働に反対し、これからは原子力発電所は必要はないと強く訴えます。

51255 個人 自営業 ４０代 男性 全原発の即時停止と廃炉。放射性廃棄物処理の技術
開発の為に出来るだけ大きな予算を注いで欲しい。

・福島事故を経た今では火を見るより明らか。
・安全と安心の確保された生存環境あっての経済活動では？後者による前者の犠牲に成り立つ現在の状況は、経済活動の健全性をも遠からず取り返しがつかない程に損なうものと思う。
・汚染された環境を末代まで押し付けることは子孫にはもちろんご先祖にも申し訳が立たない。

51256 個人 無職 ８０代以
上

男性 選択肢は１，原発０パーセント　原発は不要です エネルギー問題、経済問題など、いろいろ利害に絡む意見がありますが、もっとも懸念されるのは核兵器との関係です。プルトニウムの調達に影響のある原発ゼロは、日本国防衛のためにあっ
てならないことだと、思われている人々もいる筈ですが、憲法９条を守る立場の小生としては、どうしても原発ゼロなのです。

51257 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発即時0% 子供たちに、未来に、これ以上、負のモノを残してはならない。現時点でさえ、抱えきれないほどの核のゴミが溢れているのだから。
片付けてから次のことをやりなさいって、子供の頃言われなかった？みんな、子供以下だ。
研究を続けるのは当然だが、処理できないのなら、初めからやるな！
経済なんかより、命が大切。
死ねば、金なんて関係ないが、生きてりゃ戦後のような状況からだってたちなおれる。

福島の汚染された地域には、この先ずっと命ある生活はないけどな。

51258 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発をゼロにすべきです。原発が国民の安全を守れ
ないことは明白となりました。原発に群がる既得権益
こそ日本の経済の足枷であり、エネルギー政策の転
換が日本の国家・社会の明日を開く最重要課題です。

2011年3月11日の大震災のような地震は数千年に一回の出来事で、想定外なことで、このような低い確率の出来事を恐れて原発を止めることに釘を刺す意見もある。しかしその後の調査や報
道で決して想定外ではなかったことは明らかとなっている。また使用済み燃料の最終的な処分や原発の廃炉等にかかる費用は莫大で、それは原発が生み出すエネルギーのコストに反映され
ていないことも。そして何より数千年に一回は実際に昨年起きたのです。「福島の原発事故で亡くなった人はいない」からむしろ原発は優秀だった等と原発を支持する人は言うが、これだけの国
民の日常を奪っておきながら平気で口に出来ることか。
原発から自然エネルギーへの政策転換を求めている産業の方が多い。原発を止めれば経済活動が滞ると脅すが、本当だろうか。ドイツの原発からの撤退の決定は原発の進退が経済活動を
左右するのではなく、原発に群がる既得権益の権益を左右するだけであることを物語っている。エネルギー政策の転換は日本の明日を開く最も重要な課題だ。

51259 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持し、2030年時点よりも早期の原発
依存度低減を求めます。更に今後類似議論がある場
合は短い意見募集期間の改善など、国民参加の為の
民主的手続きをとるよう求めます。

15シナリオ、20～25シナリオでは現在停止中の浜岡原発や福島原発一部の稼働も含まれており、現実的なシナリオとは考えられず、「原発依存度を可能な限り減らす」という政府の共通認識と
は逆行するものと考えております。可能であるならば2030年よりも早期の原発依存度低減を目指すとともに再生可能エネルギー及び省エネルギー導入を柱としたエネルギー政策あるいは国内
内需政策への早期転換を求めます。また今後類似議論がある場合は、より多くの意見募集期間や説明会等を設け、国民参加を前提とした社会的合意形成のための民主的手続きに改善してい
くよう求めます。

51260 個人 自営業 ５０代 男性 3択から選ばざるをえない場合はゼロシナリオしかあ
りませんのでゼロシナリオを選択いたします。高速増
殖炉をふくむ原発即時すべて停止、廃炉を強く要望い
たします。

未だ福島第一原発からの汚染すら止められず、未来につけを回す原発はもういりません。
電力会社保護、既得権益維持のためだけに原発依存していれば必ず国を滅ぼします。
エネルギー問題はシュールガス、メタンハイドレートなどの開発活用、ガスコンバインド火力発電などでやる気さえあれば即解決する問題であり、原発とも石油価格とも関係ありません。電力会
社の発送電分離、総括原価方式廃止、自由化さえ行えば、高リスク高コストの原発はなくなるはずです。
温室効果ガスうんぬんよりも直接海水を大量にあたためる原発の方が温暖化を促進するのは当たり前です。

51261 個人 その他 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 放射能が怖いです。チェルノブイリの時の
奇形児をみてとても怖くなりました。
子供を産みたいと思いますが、今の日本で
子供は産めないと思っています。

51262 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発はいりません。原発がないと電力が足らないとは
思っていません。
一刻も早く原発を止めてください。

以上

51263 個人 その他 ５０代 女性 直ちに原子炉再稼動はやめて、脱原発の実現に向け
て誠心誠意行動してください。

一般国民は核の脅威を知りながらそこまでして電力を要求しません。経済に走るあまり、肝心の命を蔑ろにした政策はこの先明るい未来を想像できません。国民と同じ目線の政治を行わなけ
れば、日の本ニッポンはかつてのいつかあった国になってしまうでしょう。とは言え、とか、しかしながらという言葉は決してありません。

51264 個人 自営業 ４０代 女性 原発反対 福島第一原発事故に対して、被害者の方方の保証もままならない状況、かつ、安全性の確認もまったく不十分な現状での原発推進は考えられません。

51266 個人 その他 ３０代 男性 日本国全土に存在してる原子力発電所を全機廃炉。
それは提示された3つのシナリオではなく「第4のシナ
リオ」を指します。平行して代替エネルギーを作るため
の発電システムの研究と開発。

■ 日本国全土に存在してる原子力発電所は全機廃炉にする事を要求します。
ひとつの民間企業（東京電力）が日本全土を世界各国を脅かすほどの事故を犯した事は断固として許されない失態だからです。同じ過ちを繰り返さない為にも、日本国民や世界各国から失った
「信頼」や「未来」や「自然」なども取り戻す為には上記の選択肢しかありません。

■ 代替エネルギーを作るための発電システムの研究と開発。
東京電力の起こした事故の過失はとても大きいものです。
未来の為に最優先すべきものは「代替エネルギーを作るための発電システムの研究と開発」新しい発電システムは環境破壊に繋がらないもの。そして、新しい発電システムの研究や開発に関
わる職員は既存の電力会社以外の民間企業に委託することを要求します。ならびに今回の事故によって生活困難になった全国民への保障と家族を失った全国民への保障を要求します。

■ 最後に...
今回の原発事故で沢山の国民が生活困難に陥りました。私の沢山の友人も職を失い、悩み、苦しみ、涙を流し、自ら命を絶った者も少なくありません。それは津波や地震などの「天災」ではな
く、東京電力と日本政府が犯した「人災」です。「殺人」と言っても過言では無いでしょう。これからの「未来」の為に「子供」の為に「亡くなった人達」の為に「偽り」の無い政治、「道徳」や「倫理」の
ある政治を要求します。

51267 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 節電を推進し、原子力発電所はゼロにしたいです。 原子力発電所が「絶対に安全」ということは、不可能だと思います。
想像ができない大きな災害がくることを予想することはできないでしょう。
想像できる事に対して対策していても、想像できていないことについては、
対策が出来ないと思います。

もし、原子力発電所が絶対に安全というのであれば、霞ヶ関の地下か、広大な土地がある御苑に作ったら良いのではないでしょうか。
乱暴ですが、それができて初めて「絶対安全」と言えるのではないでしょうか。
あまり人がいない地域に作っているというのは、それだけで何らか不安があると言っているような物かと思います。

「関西電力」は、電力が不足すると言いましたが、本当の情報なのでしょうか。
大量消費、大量生産の時代ですが、電力は大量に消費しなければいけないのでしょうか。
節電して生活しても、それほど不便はないはずです。

今から原子力発電所を無くしたとしても、核のゴミはなくなりません。
代替エネルギーをどうするか、節電をして困ること、たくさんあると思いますが、
住んでいたところに住めなくなる、おいしいものが食べられなくなる、ことよりはいいと思います。

産業が、どんどん発展することが、よい世の中なのでしょうか。

どんな日本、どんな社会、どんな世の中が理想の世の中なのか、もっと議論して、
理想に向かって頑張っていきたいです。

よろしくお願いいたします。

51268 個人 家事専
業

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。 「原発ゼロシナリオ」を支持します。
東日本大震災による原発事故が起きる前から、チェルノブイリ原発事故の後からずっと、原子力発電は地震の多い日本では危険なのでやめるべきだと思っていました。
起きてしまったのは不幸だけど、これから起きる原発事故を防ぐことはできます。出来上がった利権を崩していくことは簡単ではないけれど、本気で取り組めが必ず可能です。なにより原発事故
を経験した日本国民は「原発ゼロ」を望んでいます。勇気を持って取り組んでください。

51269 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。

実際ゼロでも電気は足りている。
ではなぜ原発がある必要があるのか。
私はないとおもう。

経済のことを考えて原発を残したい薦めたいと言う人には
こう言いたい。
日本の技術力なら自然エネルギーで
十分エネルギーと産業を構築できるはず。
実際海外では日本の企業の自然エネルギー技術が
活用されている。
はやく新しい時代のエネルギー産業を
次の世代に誇れる今をはじめたい。
唯一の被爆国として自然エネルギーで
世界をリードできるとおもいます。
それが経済復興の道でもあるとおもいます。

51270 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発停止反対、(3)原発２０～２５％、できれば原発停
止前の１００％以上にして欲しい。

昨夏、節電のため夜勤が多くなり、給与そのまま疲労蓄積さらに電気料金値上げは、家計を切り詰めるだけではすまなくなる、脱原発は本当に困ります、安全度を高めつつ、安価で豊な安定し
た電力供給お願いします。

51271 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 0シナリオ。即刻廃炉を望みます。 原子力で作られた電気はもう要りません。

原子力関連の研究は、許される場所があるなら継続して頂きたいと望む。しかし、2011年３月福島第一原発の事象とその後の経過を見れば、以下の理由により、日本において2010年までと同
様の原子力発電商業運用は不可能であると判断している。

（１）「商業規模の原子炉運用中の緊急事態に対処する」
　　　　ノウハウは、現在の日本には存在しない
　　　　（仮に存在しても、適用できない）ことが、
　　　　2011年３月に明らかとなった。

（２）（１）の解消を、数年以内に見込める目処もないと、
　　　その後の経過も含めて、判断している。
　　　（解消を前提とした行動は、現時点で取れない）

その上で、今後の電力利用を考えるにあたり、以下の細かい情報をぜひ出して頂きたい。

「原子力発電による寄与が望めず、緊急増設及び再稼働の火力発電（効率、環境面で問題が多いと想定）にも非常用以外の役割を求めない。その他、不確実な発電能力も算入しない」条件に
おいて、何年頃の電力量が供給可能か

2011年３月以降、様々な意見を目にした。戦後すぐなのか、昭和40年代なのか。入手可能な情報から自分で推測したところ、日本全体、及び東京電力管内においては、概ねバブル上昇期頃と
の結果となった。精度の高い数値をぜひ出していただきたい。そうすれば、例えば、

（１）「1990年頃の生活」を、まず基本に想定する
（２）そこからの変化を、幅広く考える
　　　経済、産業構造、生活スタイル、技術発展、 ...
（３）その上で、どこを「調整」すれば、生活や産業への
　　　インパクトを抑えて消費電力を減らせるか、考える。

ことが可能となる（（１）がわかれば、（３）で調べるべき情報を絞り込むことができる）。

例えば（１）が「1950年頃」との結論になれば、平均寿命に大きな影響が出て、運転継続との判断になるかもしれない。その場合においても、複数原子炉の同時運転は回避出来ないか、検討し
て頂きたい。これが今回、現地対応にあたって下さった方々に、文字通り命を賭すことを強要する時間を著しく増大させた（このため、対応しきれない事を、多くの住民も考えて行動せざるを得な
かった）唯一ではなくとも大きな、そして今後比較的容易に回避可能な原因ではないだろうか。

51265 個人 無職 ４０代 男性 この中で今判断なら、ゼロシナリオを支持する。
基礎情報「原発なしで無理なく可能な電力供給量は何
年頃相当か」、精度よく知りたい。
「同一発電所における複数原子炉の同時稼働」は回
避を望む。



51272 個人 学生 ２０代 男性 2030年までに原発をゼロに 核燃料サイクルは既に破綻しています。
福島第一原発の事故収束も出来ておらず、その費用、また次に事故が起きた場合の賠償金等は天井知らずです。
にも関わらず、原発はコストが安いと国民を騙すのはやめてください。
今回の事故で明らかになった制度の破綻、管理する側の既得権益の優先等を考え、原発は廃止するのが筋でしょう。
またこれから、発送電分離、統括原価方式の見直し等を進めるべきと考えます。

51273 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に関して、15シナ
リオを支持いたします。

「エネルギー・環境に関する選択肢」に関し、意見を述べさせていただきます。

私は3つの選択肢のうち、15シナリオを支持しております。

ゼロシナリオに関しては理想的ともとれるものの、石油・天然ガスの輸入量が増大し、原産国との間の価格交渉で不利な局面を強いられる危険性があること、またシリア内戦に代表されるように
エネルギー原産国のカントリーリスクに左右される懸念があることにかんがみ、エネルギー安全保障の見地からこれを支持いたしません。

25シナリオに関しては現状維持に他ならず、福島第一原発事故の収束も程遠い状態では各方面での協力が見込みづらく、また耐用年数を超過した原発の使用を黙認しかねない危険性があ
り、新たな重大事故につながる危険性からこれを支持いたしません。

よって、折衷案として15シナリオを支持するとともに、発電所等のハード面につきましても、組織・行政等のソフト面につきましても、陳腐化した物は速やかに廃炉・解散し、より一層の世代交代を
念願するものであります。

わけても未曾有の大罪を犯した東京電力のごときにつきましては、速やかな清算・解体と完全民営化した新法人への継承により、より先進的な企業としての再構築を急がれますよう、伏してお
願い申し上げます。
無論、大事故発生を看過した原子力保安院を含む政府関係諸機関も、徹頭徹尾のリストラと特定勢力にくみすることのない、公器としての再構築をお願いしたく、合わせて申し上げます。

上記、乱筆乱文ながらこれにて失礼いたします。
末文ではございますが、かかる痛ましい事故が二度と起こることのないよう、たとえ起こったとしても「想定外」などと言う甘ったるい美辞麗句でごまかさず、真摯かつ誠実にご対応されますよう、
なにとぞご賢察のうえご検討賜りたく、よろしくお願い申し上げます。

51274 個人 その他 ４０代 男性 今こそ新エネルギーに舵を切るべきとき。技術と産業
も発展し再生・自然エネルギー資源大国として世界の
表舞台に復活出来ると確信します。核燃料サイクルは
あまりにもリスクが高すぎ国の未来を託せません。

今こそ新エネルギーに舵を切るべきときと考えます。

原子力エネルギーは、従事者の被曝や核廃棄物の処理の問題があります。
また、核燃料サイクルはあまりにもリスクが高すぎ、非現実的です。
すでに多くの先進国は見切りつけた技術であり、ましてや、
地震大国の日本が国の未来を託すべきものでは無いことは明らかです。

一部の時代に取り残された利害関係者の既得権益を守るために、誤った道に
国を導くことがあってはならないと考えます。

翻って、新エネルギーについて考えてみると、洋上風力にしろ、地熱、潮力にしろ、日本は新エネルギー資源対抗であります。技術開発に人モノカネを投じることで、産業も発展します。

終わりつつある危険極まりない、不安に包まれた技術領域ではなく、発展性のあるクリーンで先進的な技術領域にう優秀な技術者を投入することが、
この国のグランドデザイン上、極めて重要な意味を持ちます。

新しい未来に向けて再起を誓うことが、日本の活力を呼び戻し必ずや世界の表舞台に復活する契機になると確信します。

日本の未来のために、正しい選択がなされることを心の底から強く願います。
何卒宜しくお願いします。

51275 個人 学生 ５０代 女性 原発依存度ゼロシナリオを選択。2030年にはこだわら
ず、新しい原子炉を建設をしないことで、脱原子力発
電を決定。再生可能エネルギーの開発、新しいアイデ
アの起用、小規模電力事業の推進を希望します。

第一に、新しい原子炉を建設しないことを決定してほしいです。
そして、再生可能エネルギーの新しいアイデアや（非電化住宅（藤村靖之さん））や技術の推進、また、小規模電力事業の推進、電気の供給方法を細分化することで、停電による被害を回避す
るなどの新しい電力供給システムの開発も必要かと思います。

日本は、火山列島です。そのことから、原子力発電には不向きと思われます。
また、放射能が、漏れ出たら、それは除染しても環境へ影響を与え続け、その影響は、未知数であるからです。

51276 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します 原子力に頼るエネルギー政策を反対します。
福島第一原子力発電所の事故が未だに解明されず終息もしていない中、安全とはとても言い難い原子力を再稼働するべきではないと思います。
今後またフクシマのような事故が起きるかもしれません。
事故が起きれば大多数の住民が悲しい思いをします。

原子力に代わって自然エネルギーの開発・設置に予算を費し安全な発電システムを作ってほしいです。
国民の安全、子供たちの未来のために市民の声を聞いてほしいです。

51277 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電による電力の供給の必要性を感じられま
せん。
「原発ゼロシナリオ、もんじゅは廃炉に」

どんなに低い確率であっても、想定外の事態＝原発事故が起こる可能性がゼロにならない以上、原子力発電による電力供給には反対です。

たとえ事故の確率が非常に低いとしても、起きてしまったときの被害の大きさを目の当たりにしてしまった今、到底賛成することはできません。

51278 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 「原発０％」を選択します。 2030年より早く、原発を即時停止し、再稼働を行わないことを要求します。
事故の原因特定も終わらず、余震や誘発地震の危険が一番高い時期に原発を動かすのは合理的ではありません。
政治家・官僚・電力会社が法的に責任をとり、安全だとウソをついてきた人間を全て退場させてからしか冷静な議論などできるはずはありません。
原発を動かしたほうが結局高くつくというのがこの現実ではないでしょうか。それに原発の「ゴミ」の処理法も決めることすらできていません。仮に事故が起きなくてもツケを将来に先送るだけの
仕組みなのは明らかです。
原発をそもそも動かしてきたこと自体が間違いです。

51279 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを支持する。すべての原発をすぐに停止
すべき。

東京電力福島第一原発事故によって東日本の多くの地域が放射能で汚染され、福島県の大部分も永久に居住できない（居住してはならない）高濃度汚染地帯になってしまった。この状況下で
再度原発事故が起きれば、日本は国土のほとんどが汚染され、国民は海外に流出せざるを得ない。

東京電力がどんなに隠そうとも今回の事故の原因は地震であり、地震国の日本で今後も原発を使用していけば、いずれまた取り返しのつかない深刻な事故が発生するであろう。国が滅びるリ
スクを考えれば、すべての原発を即時停止し、廃炉作業に取りかかるべきである。

なお、「原発が稼働しないと電力が足りない」という主張があるが、実際には現在も原発なしでも電力は足りている。もし足りなければ、天然ガスによる火力発電を活用すればよい。

51280 個人 学生 ２０代 女性 ゼロシナリオに賛成であり、原子力発電所の完全廃
炉を望んでいる。また、自家発電や太陽光発電にとり
くむ企業の助成に力を入れるべきであると考える。

原子力発電所は即刻廃炉にするべきである。なぜならば、現行の福島第一原子力発電所事故からも明らかであるように、事件発生によるこうした甚大な被害は二度とあってはならないからで
ある。私は事故による健康への影響は少ないとの見解を信用することはできないし、それを差し引いても、家を仕事をなくし精神的な苦痛を負っている何十万人もの人々のことを考えると原発の
再稼働を容認することはできない。
　大飯原子力発電所が再稼働した際も感じたことであるが、なぜ政府は容認しえたのだろうかと思う。福島の事故が起こってから、世論は脱原発に向かっていたにもかかわらず、なぜ政府は原
発再稼働を防ぐための対策をとることができなかったのか。仮に、電気が止まることで深刻な問題が起きる家庭や企業、病院等にたいし、計画停電時の自家発電ができるよう支援するなど、細
やかな対応は可能だったはずである。今後は、原発ありきの計画をするのではなく、自家発電や太陽光発電にとりくむ企業の助成に力を入れるなどし、脱原発を計っていただきたい。

51281 個人 その他 ５０代 女性 原発はゼロにすべきです。
自然エネルギーに転換を急ぐべきです。

そもそも原発は発電のために作られたわけでないことは自明の理です。
福島の事故では、仕事だけでなく家族や故郷を失くした方々があれ程多くいられるのに、再稼働を進めることに憤りを感じています。

51282 個人 無職 ７０代 男性 原発無しの世界を希望します 原子力はまだ人間がコントロールできません。
自然と共存した社会を望みます。

51283 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 原発エネルギーは、すぐには不可能ではありますが、
限りなくゼロを目指して進んで欲しい。

事故以来、手には線量計、食材は西のものの日々です。
小さな孫のため、栃木県北部の家は、立入禁止にしました。
行政の出す線量より高いところに家があります。

国会の方たちも、作業着着て、現地に立ってみてください。
スーツ着てアクセサリして争っている時間は無駄です。
汚された自然は帰ってきません。
地産地消・森林保護・自然教育　すべてをダメにする原子力は要りません。代替エネルギー開発を早急に進めていく必要があります。

大規模な高層建築など不要となる未来を見据えた、建築計画も
必要です。
地方自治体の測定システムも、機能しているところは少なく
民間の力に頼っていては、政府の信用は落ちるばかりです。
日本が世界の中で、見捨てられることがないよう、移住が進む
ことがないよう、努力してください。

51284 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 あんなに多くの方の生活環境、生活手段を破壊しておいて、原発を続けるのは考えられない。
出来るだけ早い全廃を希望します。

病院や生命維持に電力が必要な方については、全廃するしないにかかわらず、優先的に電力を回すべきです。
必要なのはそうした仕組みづくりだと思います。

51285 個人 学生 ２０代 女性 これからの日本を考える上で、原発は減らしていくべ
き。(ゼロシナリオ
)

経済的成長は今後の日本という国を考える上で、本当に必要なのだろうか？わたしは今後は違う道に進まなければならないと考えます。今までの価値感を変える時期にきているのではないか
と感じます。

51286 個人 自営業 ２０代 男性 原発ゼロシナリオ(即時) 今も汚染された福島県郡山市に住んでる 避難できない現状がある 人間の手におえないものはやめるべきた 原発がなくてな
んか困るか？電気はたりてんのにさ

51287 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力発電の維持、推進に反対です。
原発ゼロを目標に、減らしてください。

福島第一原発の事故があるまで、私は原発に無関心でした。
テレビの「安全」をアピールするCMをうのみにしていました。今とても反省しています。

原発は、たとえ安全に稼働させていても、その過程で下請けの作業員が被ばくしています。
また、廃棄物の問題を解決している国はありません。

事故の有無以前の問題があると思います。
原発が安くない、経済性がないこともわかってきています。

どうか、この日本が変われるチャンスを無駄にしないでください。
国民に節電を呼び掛け、不自由を分かち合えば、日本経済を沈めることなく原発をやめることができると思います。

多くの国民が原発をいやだ、と言っています。
国民の声に耳を傾けて下しさい。

51288 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを希望します。 原子力という人間の力では制御困難なものに頼り続ける事には抵抗を感じます。
原子力から得られるもの以上に万一の災害時に失うものは計り知れません。
被爆国でもある日本から画期的なエネルギー開発が発信できる事を期待したいです。

51289 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロの社会を希望します。 放射能に現実に苦しんでいる方々がいます。
同じことを繰り返す可能性が少しでもある限り、原発によるエネルギー確保は避けるべき。
未来に向かって、「思考」をして下さい。

51290 個人 その他 ５０代 男性 原発はいりません 放射能と人類は共存できません。子どもたちに安全な未来を送りましょう。　合掌

51291 個人 その他 ３０代 男性 直ちに脱原発。 如何なる原発も再稼働反対。 地震の多い日本には危険すぎる。使用済み核燃料の処分もできないし、これ以上、国土を失うわけにはいかない。



51292 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望 自然エネルギーをもっと推進するべき。
核燃料サイクルは破綻している。
発送電の分離など、電力会社のあり方を根本的に変えるべき。

51293 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は廃止、もんじゅも六カ所村の再処理施設も廃
止。

大飯原発の再稼働、原発立地の断層の調査、など、人の命よりも経済が優先されていると思わざるを得ない政府の方針にはどうしても賛同できません。
原発推進派の言い分及び反対派の言い分を調べると、推進派には「原発を止めると経済の衰退」が理由に挙げられていますが、それは原発政策を止めてからの話です。また大きな事故が起き
たら経済どころの話では無いのは我々日本人が1番よく知ってるはずです。

51294 個人 自営業 ４０代 男性 国内の全ての原発の即時停止、即時廃棄をお願い致
します。

原発自体が危険であり、
使用済み核燃料の処理についてもかなりの問題がある。

51295 個人 法人等 ３０代 男性 議論が原子力発電割合の3択に終始しており、本来議
論すべき日本の将来像がなされないことに不安を覚
える。特に次世代省エネ技術を想定しない総エネル
ギー消費量で議論が進められていることは間違って
いる。

今回のエネルギー・環境政策において、国民の意見をできる限りとりいれた政策立案を策定しようという試みは評価できる。しかし、今回のパブリックコメントは、原子力発電割合で3つの選択肢
区を与え、原発反対か、賛成かに議論が集中してしまっていることに不安を覚える。本来、議論すべきは、将来の日本はどのような社会を目指すのかを今一度、問うための場であるべきと考え
る。日本が本当の意味で成熟した世界の人々から住みたいと思われ、尊敬される日本であるためには、経済活動と環境保全の両立をどう考え、どのような社会を目指していくのか議論すべき
である。そこから、経済と環境のバランスを考えた上でエネルギー政策は決まってくるはずである。今回の議論で特に残念に思うことは、2030年におけるエネルギー消費電力量が1兆kWh/yを前
提としたエネルギー政策であり、その前提の置きかが誤っている。日本が得意とする省エネ技術を日々の暮らしへの導入加速によりその総量を減らせるはずである。そして、技術導入には日本
の貢献すべき開発技術が多分に含まれる。時間はかかるかもしれないが、今一度、日本の成長戦略だけでなく、どのような日本にしていきたいのか、議論する場を作って頂きたい。

51296 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 2030年の原発比率ゼロシナリオを支持します。
原発は津波や地震による事故だけでなく、ミサイルやテロの標的になる可能性もあると思います。
１００年後、２００年後、という長い目で見た場合、戦争が起こる可能性は否定できますせん。
そしてひとたび事故が起きると、建物に近づけなくなるなどして連鎖的に事故が起こり、福島の事故よりもっと大きな被害をもたらす可能性があると感じました。

４０年で廃炉を徹底すれば２０５０年頃には原発はゼロになるのですが、
１５％シナリオにはそのことが明記されていないので支持できません。

よって、ゼロシナリオを支持します。

51297 個人 自営業 ６０代 女性 原発はいらない！暗くなったら寝る生活でいい。 この夏、エアコン無しで寝ています。
なんとかなる物。
冬は灯油ストーブ、暖かいし、お湯も沸く。便利な事この上ない。
なぜ、いままで、あれ程電気に頼った生活をしていたのだろうか。
政府は原子力廃棄物の処理を一日も早く解決するべきだ。
廃炉にしてもなお続く恐怖、孫子の代に負の遺産を残すのは心が痛む。
大飯原発再稼働には絶対反対。
国民投票で真意を問うべし。

51298 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオ 日本の未来を生きる子孫たちに、放射性廃棄物や、原発事故のリスクを残したくありません。
原発の即時撤廃及び、廃炉への方向転換を、なにとぞよろしくお願いします。

合わせて、メタンハイドレートの実用化や、自然エネルギーを利用した電力発電の国をあげての開発を希望します。
日本はこれからのエネルギー政策において、世界の模範となれると信じております。

よろしくお願いいたします。

51299 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発依存　０％を支持します。
安全神話が崩壊した今日、日本人の尊い命を尊重
し、原発に電気を頼ることをやめます。高レベル放射
性廃棄物の処理も出来ないまま原発を続けることは
出来ません。

原発依存度　0％を支持します。
福島第一原発の事故が起き、安全神話が崩れた今、これ以上日本人の尊い命を危険にさらすことは出来ません。
地震国である日本に原発の適地はありません。
また、高レベル放射性廃棄物の処理にはめどが立っておらず、これ以上無責任に原発を稼働させてよいはずはありません。
現状、原発の開発などに充てている費用、人的資源などをすべて再生可能エネルギーの研究開発にあて、本気で、進めることで原発を稼働しない状況をつくるべきです。
再生エネルギーの使用を進める本気度合いの象徴として、日光華厳の滝をとめて発電することを提案します。各地の温泉地で地熱発電を開発する際の基準とするためです。
人の命と、観光資源とどちらが大切かをよく考えるきっかけにしてほしいということです。

51300 個人 家事専
業

６０代 女性 原発稼働は即日ゼロを求めます。 地震列島日本に最終処分方法の確立もない原発は最も危険な発電システムです。
即刻廃炉を求めます。
福島も津波災害だけならいかようにも復興が可能でしょう。しかし原発事後は核戦争となんらかわりません。人災です。現に１５万人の方々が住む土地を奪われました。その間、日本政府のやり
口は棄民政策ではないかと思われる悲しいやり方を続けています。
これまでの原発予算は天下り法人・御用学者・企業・その他原子力ムラに群がる方々に分配されていました。今後は原子力ムラから排除されていた研究や開発に早急に十分な予算を当て、核
の最終処分や無害化にむけての日本国の良心を示してください。
地域独占企業の電力会社方式を止め、電力事業は発送電分離体制にすべきです。
各地域にあった小規模発電（水車や熱力他）の推進で地方の雇用創出に繋がるはずです。

51301 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 クリーンエネルギーをもっともっと推し進めてほしい

この国の未来に本当に必要なものが何かを本気で考えてほしい

どう処分していいか分からないものを子供達に残すのはもうやめにしてほしい

真に国民に向き合った政治を望む

51302 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 ゼロシナリオを支持します 自分の子供や孫が安全に暮らしていける環境づくりをお願いします。

51303 個人 無職 ６０代 男性 政府提案の選択肢、は曖昧。次の選択肢を提案す
る。(1)原発即時停止、(2)耐用年数40年？過ぎた原発
から停止、(3)一定程度の原発を維持。私は(2)を提案
し、合わせてコジェネ等の全面導入で現実的なシナリ
オとする。

政府提案の0,15、20-25シナリオは数字を並べただけで、今後原発をどうするということは直接論じていない。このようなシナリオは国民を愚弄するものなので、新しい（本来の）シナリオを提案す
る。それは(1)原発即時全面停止、(2)耐用年数40年？を過ぎた原発から順次停止。(3)将来とも一定程度15-25％の原発は維持。
この三つのシナリオから私は現実的な案として(2)を選択する。原発の代替としては日本の火力発電を全量早急に最新型のコジェネに置き換えることで対応したい。石炭のコジェネは技術的な
課題もあるが、近い将来には対応可能とみる。合わせて再生エネルギーの導入や節電でも対応する。
もちろん既存の原発の再開に当たっては、現状のような、不備で危険な状態での稼働は許さない。欧米の実態や福島の事故の分析をふまえ、住民の避難等を十分に考慮する必要がある。免
振重要棟やベント、配管や管制塔の耐震性の強化も必要である。従って再稼働には発電所ごとに数千億円の費用と5年程度の期間が必要であろう。政府はこの期間を明確にし、その間は産業
界も含めて節電は必要なことを説明する必要があるが、期間が限定されていれば対応策も取りやすい。

51304 個人 その他 ４０代 女性 原発０％を目標に、エネルギーの見直しをただちに実
行していく取り組みを！

過去のあやまちは、くり返さないように。

51305 個人 その他 ４０代 女性 唯一の脱原発シナリオである「原発０％」を支持します
が、２０３０年までにというのは遅すぎると考えていま
す。

　昨年の東日本大震災以降、原発が如何に危険で、原発に携わる人々（事業者や監督政庁等々）が如何に無責任かつ無策であるかが露呈した現在、原発を稼働し続けるシナリオは、自殺行
為に他ならない。即時完全撤廃を求めたいが、政府の提示シナリオの中から選択せねばならないという事なので、仕方なく０％を選択する。
　脱原発、０％のシナリオを支持するのは、原発のゴミを処理出来ない現状、今後も原発を維持し続ける限り、処理もできず、保管場所すら決まらない高放射能のゴミを量産する事を、狂気の沙
汰と考える為。脱原発を目標に、日々の生活で節電するのは当然であり、今夏は昨夏より一層の家庭内での節電を成功させた経験上、節電と再生可能な自然エネルギーによる脱原発は、十
分可能と考える。
　今回の原発事故の放射能で、死者は出ていない事を理由に、原発は安全であるとする意見もあるが、放射能の恐怖は、即死しないから良いという問題ではない。政府も電気会社も、事故の
詳細を未だ明らかにせず、色々なパフォーマンスはするものの、国民の真に求める調査内容は秘匿したまま、説得力に欠ける「安全性」を叫ぶのみで、全く信用出来ない。放射能の怖さは、チェ
ルノブイリの事件でも明らかなように、数年後や数十年後のガンの発病といった、結果が目に見えるまでに、相当な時間がかかるという事もある。また、事故後から現地付近の一次産業は、地
震よりも原発の影響によって、壊滅的な打撃を受けている事も見落とせない。除染を進めた所で、元の自然は戻らないし、放射能のゴミを増やすだけという八方ふさがり、これだけの被害を出し
ておきながら、まだ更にこうした被害の原因になりうる原発を維持するのは、あり得ない選択だ。
　狭い日本の国土を、これ以上放射能汚染に曝さない為にも、子供達に安全な未来を送る為にも、原発０シナリオを完遂して欲しいと考えます。

51306 個人 無職 ４０代 男性 エネルギー環境会議が出した選択肢で言えば15%。た
だ、2030年に12%ぐらいまでを目標にしたいです。
ただし2030年以降でもいいので現在一般的に使われ
ているタイプの原子力に
は0%にします。

まず、20～25%案で前提とされた「原子力及び原子力行政に対する国民の強固な
信認」で言えば、私はそれほどの信認をもっていないということになります。

福島での事故が起きる以前から、時には「原子力ムラ」と揶揄されながらも、関
係者はみなそれぞれみな各自、原子力の安全に向けてしっかりとした努力をして
きただろうと思っています。それで福島のような事故が起きた。このことは、現
在の日本の技術力、加えて原子力管理システム(事業者経営陣、行政なども含み
ます。以前起きた東海村JCO臨界事故の場合は、技術力というより、事業者・行
政の管理能力のなさが大きな原因だったと思っています)の方向性の限界を超え
た信頼性を確保すること抜きで、現在日本で一般的なタイプの原子力システムは
運営できない可能性を示していると思うからです。

したがって、現在、一般的に使われている原子力に関しては、日本においては本
来なら研究段階であることを認めて、技術力を高めたり、諸外国を参考にするな
どした管理システムをつくることが先決でしょう。ですから、研究は必要です。
たとえば、現在よりより低い信頼性で稼働してよいという原子力システムや、現
在では一般的でない特殊な状況・目的で利用するための原子力システムなどもあ
りえると思うからです。そして、なにより、現在すでにできている放射性廃棄物
の処理の問題も研究の対象にしなければなりません。

つけくわえです。研究者レベルの専門知識はありませんが、もんじゅに関しては、
直ちに諦めたほうが賢明だと思っています。利害関係の調整は非常に大変でしょ
うが、現段階での技術力の限界を認めた上で、関係者に頭を下げ、みんなで考え
てもらうしかない。

さて、0%案は、明らかにリスクが大きいです。停電は命にかかわる問題になって
います。送電されなければ、人の命にかかわるような場合もあります。無理はし
たくありません。0%案で要求されるような努力を目指して、10%を達成するくら
いが良いと感じます。

51307 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時） もうすぐ1歳になる娘、子供たちの未来のため。

51308 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロ 後処理に責任持てない物をやるべきでない。

51309 個人 その他 ７０代 男性 ０％を採用すべきだ。太陽光発電設置、照明器具取
替、待機電力カット、冷房を控える等々は実行した。
後続世代の為現世代が我慢すべきだ。経済優先は企
業のエゴだ。

日常生活や企業活動における一時的忍耐は、努力と工夫によって挽回が可能であるが、広島・長崎に落とされた原子爆弾の放射能より遙かに大量の放射能が飛び散った福島原発周辺では
その除去作業が未だ目途も立たず、家に戻れない住民も多く、その生活は破壊されたままである。
　日本は地震国である。大津波の経験も多い。地震等により一旦事故が起これば、福島に限らず長期間、広範囲にわたり地域社会を壊し、平穏な生活を奪うことは、目に見えている。生命や遺
伝子への悪影響も、長期にわたり続くであろう。狭い日本で自然を、生命を、地域の絆を損なう恐れの多大な原発は当然あきらめるべきである。
　海や空気を汚染したため、魚介類、野菜、果物、家畜を汚し、家族同様の犬や猫を痛めつけ、避難途中になくなった人も多い。直接・間接の原発事故によるすべての損失をすべて把握・決算
すると良い。責任をとるシステムがない現状で、判断・決定をすること自体無責任である。利益最優先の企業とそのトップ達に国の将来を左右されてはならない。

51310 個人 家事専
業

４０代 女性 0%を選びます。 　お願いです。今すぐにでも原発をやめて下さい。

　原発があるというだけで怖くて夜も安心して眠れませんし、子供達の命も心配です。
　二度と動かさないで下さい。

　今回の事故で私達首都圏に住む国民も命が危なかったと、最悪のシナリオと外務省の試算で知りました。
　冗談ではありません。
　それに後5年もすれば、原発は核廃棄物の処理が滞って、貯蔵施設が足りなくなってしまいます。

　税金もたくさん使ってます。消費税を上げる前に原発を全部やめて下さい。
　原発のある国で暮らすのは、子供の枕元に爆弾を置いて寝かせる様な気持ちです。
　全然安心できません。ぜひお願い致します。

51311 個人 自営業 ５０代 女性 原発依存度 (1)ゼロシナリオ を主張します。
電力会社と官僚、政治家の利益のためのエネルギー
政策ではなく、国民すべてのために安全かつ、自然環
境と生活環境を守るべく原発は必要ありません。

フクシマの事故の終結もできず、賠償問題等のお金のかかることは国民に責任をなすりすける。そんな無責任な政府および電力会社の態度に協力する気にはなれません。



51312 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」即時停止・廃炉を希望 原発がなくてもエネルギーは足りているということが今夏証明されました。電力会社を存続させるためだけに、核のゴミも処理できない原発を動かし続けることは愚の極みです。
日本は今、地震の活動期に入っています。大地震や大津波がおこる場所には原子炉を設置してはならないと、原子炉立地審査指針にも書いてあります。
こんな危険な日本で原発を動かすことは、世界を滅亡させることに等しいのです。
いい加減、目を覚ましてください。よろしくお願いします。

51313 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 (1)ゼロシナリオ 人間の命こそ最も大切なもの。
原発の安全性が１００％確保されない限り（それはありえない）、やめるべき。経済性を優先して命を軽んじる、そんな考え方があり得るはずがない。

51314 個人 学生 ２０代 男性 2030年までに全ての原発を廃炉に。 現在、日本で動いている原発が大飯原発のみであること。また、それでも日本の電力需要はまかなえているということ。（関西電力は大飯再稼働は電力需要の問題とは関係ないと言います。）

また、放射性廃棄物の問題に対する、具体的な技術が確立されていないこと。

そして、いかなる天災がくるか分からないということから、

できる限り早く、順に原発を廃炉してもらいたいと思います。

また高速増殖炉もんじゅももはや不良債権であると感じます。年間200億円もの予算が投入されていますが、こちらも廃炉にしていただきたく思います。

51315 個人 自営業 ３０代 男性 40年廃炉を原則にし、徐々に原発をする
減原発が一番望ましいと思う。

即時原発は反対、燃料高騰や供給不足により、
現時点での産業界に与える影響が大きすぎる。
原子力に替わるエネルギー源確立にはもう少し時間が
かかると思う。新エネルギーやスマートグリット、スマートシティ等の
省エネ化を推し進めれば、新しい産業・雇用が生まれるので
それは大いに賛成する。
また原発立地地域の脱原発依存経済を変えなくては、
その地域の同意を得るのは難しいと思う。

51316 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発は要りません。瓦礫も拡散しないで。 チェルノブイリで、起こったことは、日本に起こると思います。収束宣言したなら、政府と東京電力は、福島に移転すべき。福島の子どもを避難させて、関東も危険なことを公表すべき。

51317 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 私は選択肢の内ではゼロシナリオを支持します。本音
は２０３０年を待たず直ちに全原発の廃炉を希望しま
す。無事故でも原発の運転に伴い作られる放射性廃
棄物による被曝はその他の全てに優先する問題だか
らです。

今回示された３つのシナリオの中では、最もましな選択肢としてゼロシナリオを私は支持します。
私の本音としては、今回示された選択肢にはありませんが、２０３０年を待たず直ちに、再稼働したばかりの原発も止めさせ、全原発を廃炉にすることを希望します。
たとえシナリオの２０３０年まで無事故だったとしても、放射性物質は原発の運転に伴い作られ続け、たまり続けます。実際に今まで運転した際の使用済み燃料や原子炉そのもの、周囲の建物
がたまっています。これらの放射性廃棄物による被曝の問題は、エネルギーコストやコストが及ぼす家計・経済への悪影響、原発をとめた代わりに火力発電が増えることによる温暖化への悪影
響、その他の全ての問題と同列に扱うことが不可能な、最重要問題であると考えています。
一時的または恒久的に日本国内の電力供給が不安定になることで仕事が無くなっても給料が減っても、命の安全には代えられません。計画停電で自宅透析が困難になるならその分まで健康
な人が節電すればよいのです。
今日の生活で手一杯で１００年以上先の未来を考える余裕がない一般市民の代わりに、原発を廃止し科学の進歩を止めてでも、本当に替えのきかない不安を無くしてくれてこそ国を預かる政
治家と官僚のあるべき姿と思います。

51318 個人 その他 ２０代 男性 まず即刻放射線危険地区に住んでいる子供妊婦の
人達の即刻避難。もちろん政府東電が資金を出すべ
き。日本全国の原子力発電所の即時停止希望。

直ちに健康に影響がない放射性物質でも１０年後２０年後にどのような影響が出るかチェルノブイリ、広島、長崎が証明しつつある現在でなお安全神話にしがみついて一部の何も未来の子供達
について考えれない権力者の現在の行動は狂気の沙汰としか思えません。そして核の廃棄物の出来るだけ（３０万年後まで考えて）安全な処理の方法の模索、自然エネルギーの開発そして、
現在原子力関係で働いている人の雇用を作る。もんじゅの維持費を出すくらいなら彼らの雇用費に回す。
本当はこんな放射能とか勉強したくないです。こんなメールも面倒です。
わかめもキノコも普通に食べさせて下さい。青酸カリより毒性が高いセシウムがどれくらい含まれとるとか考えさせる日常生活は異常です。現在はメキシコに住んでいるのですが故郷を奪われ
た気分です。

51319 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電は今すぐゼロにするべきです。
過去の間違いを認め、今出来る最低限のできる行動
をまずしないと。

自然の循環にそぐわないことは、今すぐ止めるべきです。
事故がたとえこれから偶然起こらなくても
核廃棄物は溜まる一方です。この点からいっても恐ろしい。
極めて自己中心的で短絡的なおろかな発想です。

広い視野で物事を考え構築しなおすチャンスです。
日本はそういう点で、本当に劣っています。
これは全ての公共事業、教育にも共通していえます。
だから、日本のこどもの幸せ指数も低いのです。

人間は自然のほんの一部にすぎない、そのことを、
こんなことがあっても無視しつづけるようでは、
本当に愚かで滅びるべき道を歩む国です。

51320 個人 その他 ４０代 男性 3つの選択肢では、ゼロシナリオ以外の選択はないと
考える。今回の震災に伴う原発事故を機に、単に発
電構成の見直しをするだけでなく、過度に電力に依存
した生活から脱却しなければならない。

◯原発の比率について
事故だけでなく廃棄物処理の問題も含め、リスクが大きすぎるため（コントロールがきわめて困難なため）、脱原発に向けて早急に大きく舵を切る必要がある。

◯電力依存からの脱却
猛暑時のエアコンや防犯のための街灯など電力がどうしても必要なものもあるだろうが、抜本的に電力に依存した生活からの脱却を目指さなければならない。例えば、店舗の入り口を開放した
まま冷房するなど、とくに大都市の商業地域は節電意識、省エネ意識が薄い。韓国のように節電パトロールのようなことまで行うかどうかはともかく、節電・省エネを推進するためあらゆる方法を
実行しなければならない。

◯自然エネルギーへのシフト
上述の必要な電力についても、電力会社から買う電力でなく、太陽光などを用いたスマート発電でまかなえるものも少なくないだろう。温暖化の問題も視野にいれ可能な限り自然エネルギーに
よる発電の比率をあげていく努力が必要である。

◯経済的な視点からの脱却
原発再稼動をめぐって経済的な（経済界寄りの）視点からの必要性が強調されたが、あまりに生活者の視点が軽視されている。安全確保が不十分なままの再稼動という決断は狂気の沙汰であ
る。人の命や健康（精神的にも肉体的にも）を何より重視する視点が求められている。

◯情報および政策決定プロセスの透明化の推進
電力会社による電力不足の試算をふくめ、電力会社はもちろん、政府発表の情報への信頼はかつてないほど低下している。これを回復させるためにも、可能な限り情報は透明化されるべきで
あり、政策決定プロセスも透明化されなければならない。

◯最後に
東日本大震災、福島原発事故を機に、日本には価値観の転換が求められている。脱原発だけでなく、脱電力高依存、脱大量消費、などなど、新しい日本のあるべき姿（ヴィジョン）をめぐる国民
的な議論が必要であり、それを土台に、エネルギー政策も再考されなければならない。経済的な観点ばかりを重視した拙速な決定は何よりも慎まれなければならない。

51321 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 2030年などと言わずにただちにやめるべき。 日本のような地震国で安全に原発を稼働させることは、そもそも不可能。福島第一で発生したようなレベル7級の原発の大事故が再び起きる前に、ただちに原発をやめるべき。
原発推進よりも、放射性物質を除去・無害化する技術をまずは実現するべき。
原発に頼らずとも電力が安定的に供給可能なことは、本年（2012年）の夏の各社の電力供給・需給の統計を見れば、明らか。

51322 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は今日だっていらない。即刻いらない。使いたく
ないんだ。

原発を使わなくても電気は作ることができるのに、わざわざ原発を利用したいと思わない。

51323 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ２０３０年以前に原発による発電はやめて、自然エネ
ルギーに移行すべき。

地球が活動期に入っていると思われる今、また事故が起こらない保障はない。子供たちや、若者に未来を残す責任がある。

51324 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。 今も、これからも、原発を稼動させる必要は、全くありません。

福島の現状や福島の方々の声を聞くと本当に悲しい、
というより、
あのような事故が起こってもなお原発を動かそうとする事に対して悲しい思いで一杯です。

まずは全ての原発を止め、廃炉させることが、大前提です。
使用済み核燃料再処理計画も不要です。
原発０％、原発以外１００％、であることを願います。

51325 個人 自営業 ４０代 男性 原発依存度を基準に、1セ?ロシナリオに賛成します。 今の政府の国民に対する姿勢に、疑問を感じざるを得ません。
もう一度命とはということを考えるべきです。
世界で、唯一に被爆国で過去最大級の原発事故が起きた国としての政府のあり方をもっと自覚もって進めてくべきです。

51326 個人 学生 ２０代 男性 原発ゼロのシナリオを支持します。 　第一に、福島第一原発事故のような原発事故は二度と繰り返してはならないと考えています。徹底した安全対策を施したとしても、福島の事故を見ていると事故のリスクを完全に排除すること
は不可能であるし、国民が原発に安心感をもつことはないように思えます。

　第二に、原発の再稼働や新設・更新や核燃料サイクルではなく、原発の廃炉、再生可能エネルギーの普及や省エネルギー化の推進のような将来につながる政策にもっと積極的にお金を使っ
て欲しいと考えています。再稼働可能なすべての原発に安全対策を施すと莫大なコストがかかります。核燃料サイクルについても毎年莫大な額の投資が行われていますが、実現性が大変低い
と感じています。それならば、廃炉技術の確立や再生可能エネルギーや省エネルギー化の推進に積極的に投資をして欲しいと思っています。

以上の、二点から私は原発ゼロのシナリオを支持します。

51327 個人 無職 ４０代 男性 原発は有っても良いでしょう。 福島の件以降、ヒステリックともとれる、原発に対する反対行動等が目に付きますが、果たして本心からなのでしょうか？今まで享受してきた恩恵をものの見事に棚上げして、声を挙げるべき対
象を見誤っているのではありませんか？デメリットを伴わないメリットってあるんでしょうか？現実に目を向けて、危険なら危険を減らす努力、対策に尽力することが大事なのではないでしょう
か？

51328 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 ０シナリオを支持します。多くの人々・生物のいのちを
脅かし、多くの人々の暮らしを奪う放射能の危険性か
らも原発は即時廃止すべきです。

原発については決して安全ではないことが、福島の事故で判明しました。
日本政府は事故後も安全であるかのように言っているが、原発から放出される見えない放射能の恐怖は、今後も長く日本人が対峙しなければならない問題となってしまった。
原発を推進してきた政府および電力会社は、放出された放射能について責任をもち対処すべきです。

原発を稼働し火力を停止するという馬鹿げたことは、政府が止めるべきです。
政府がリーダーシップをとり、多くの国民の声をきき、
原発のない電力のうちからベストミックスな電力構造をつくるべきです

51329 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は即時廃止・廃炉にすべきです。 融点が２７００度の核分裂反応を、融点が１５００度の鉄の圧力容器で、もたせるということに無理があります。

地震大国の日本には原発は危険すぎます。

稼働させずに留めておいても莫大な維持費が必要となるので、即時廃炉に向けて無駄な時間を経過させるべきではありません。

51330 個人 学生 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 原爆を投下された唯一の国、日本。
大震災による原発事故と闘う日本。

だからこそ、世界に拡がる脱原発運動の
リーダーシップをとれるのではないでしょうか。
だからこそ、原子力発電に頼らない新しい世界を
創造できるのではないでしょうか。

新しいエネルギー
新しい世界

なにが正解かは分かりませんが
原子力発電については「NO」です。



51331 個人 学生 ２０代 男性 原発の全面廃止。

クリーンエネルギーへの転換を求む。

未来の我々の子供達に、リスクを負わせるわけにはいきません。

安全、安全、平和な社会を目指すべきだと考えます。

福島で子供を産む、女性たちの気持を考えて下さい。

51332 個人 自営業 ３０代 女性 私は原発ゼロシナリオを強く希望します。
再稼働はしないで下さい。即時廃炉を決定して下さ
い。

これからの未来を生きていく子供達、これから産まれてくる新しい命を、更なる原発事故や放射能の脅威にさらす訳にはいきません。原子力エネルギーは即時0％にして下さい。

自然エネルギーの技術改良や本格的な導入に力を入れて下さい。

経済の発展のための原子力開発によって、多くの国民の命や健康が奪われるのだとすれば本末転倒な政策です。
人のいないところに経済の発展などあり得ません。

どうか、お金ではなく人の命を優先して下さい。

51333 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロ（即時）を求めます 処理方法がなく、子々孫々にまで残る危険な核廃棄物を生み出す原発はいりません。
原発は、自分さえ儲かれば、いまさえよければという一部の人間のエゴのあらわれです。

電力不足のためではなく電力会社を倒産させないために、危険性を無視し、安全対策を施さないまま、まずは大飯原発を強引に再稼働させた不誠実さと欺瞞に怒りを感じます。

福島第一原発事故後の一連の対応を見ていて不誠実さと隠蔽体質が原発に関わる組織や関係者の体質であると強く感じています。そんな方々に原発を安心して任せるわけにはいきません。

いつまでたっても実用化しない、机上の空論的な、核燃料リサイクルに多額の我々の血税を使わないでほしい。

たかが電気のために我々国民の健康と命を犠牲にしないでほしい。
総合的に見れば最終的には高コストで、命を危険にさらす、原発による発電は必要ありません。

放射能による健康被害におびえながら日常生活を送るのはもう御免です。

最後に一言。
「緑豊かな福島、オレのふるさとを返せ！」

51334 個人 学生 １０代以
下

男性 3つの選択肢のうち、ゼロシナリオを支持します 原発は危険だから要りません。
原発ではなく、風力などの自然エネルギーで発電してください。

51335 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」 今は「原発ゼロシナリオ」を目指す事ができる技術があると思います。
私の周りでも多くの人がまずは原発がない社会を望んでいます。
環境に優しく誰もが不安を持つ事なく暮らして行ける社会が豊かな社会だと思います。
そのために私たち個人個人に少しの負担が加えられる事は、きちんとした説明があってのことなので受け入れる事ができると考えます。

51336 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 二度と悲劇を繰り返してはいけません。
再生可能エネルギーに変えていくべきです。

51337 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 ゼロミッションに賛成 事故あったないにも関わらず、危険が伴う原発に賛成は出来ません。
今良くても、ウランはなくならないから何万年か後の地球にも影響が出るはず。この問題を自分の子孫に残したくない。
今止めないといけないと思う。

51338 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原子力発電の即時廃止、核燃料サイクル事業からの
撤退を求めます。

政府の提示しているエネルギー計画は将来の世代、環境に対して安全できれいな未来を示したものとは思えません。原子力エネルギーへの依存を即時廃止ためのより踏み込んだ提案を求め
ます。

2011年の東京電力福島第一原子力発電所の事故の事例から見てもあきらかなように、原子力発電所での事故は、いかなる要因であっても一度過酷な事故が起きてしまえば速やかに収拾でき
ることではありません。

放射性物質の環境への影響、人々の生活への影響、生命への危機といった問題が一度に広範囲に起きてしまいます。

このような理由から安全性とコストとを天びんにかける事が将来のために許されることではないと考えます。

核燃料サイクルについても使用済み核燃料の再処理を行っても処理の過程で残される高濃度放射性廃棄物の処理の問題は残されます。さらには再処理の過程で環境中に出される放射性物
質の汚染についても許されるものではないと考えます。

政府が人々の意見に真摯に耳を傾け、将来のためのエネルギー計画を提案することを望みます。

51339 個人 無職 ３０代 男性 国が全て負担のソーラーパネルを各家庭に取り付け
る
もしくは、各企業に委託する。
詳しくは、…下に。

今までの、電力会社は、そのまま。

まず、原発を無くすべく、電力の確保。

各家庭にソーラーパネルを無料、取りつけ無料にて設置。

この時、各企業に委託する場合は、エコ事業とし、国がいくらか？負担する。

ソーラーパネルにて、出来た電力は、無料ではなく、メーターを付けて、各家庭に売る。

この時、各電力会社より、少し安く設定。

ソーラーパネルにて、出来た電力の余りは、今までと同じように、電力会社に売る。

その、売った電力は、各企業（もしくは、国が）もらう。

どうですか？

はじめは、資金かかるが、確実に回収出来ます。

電力は、必ず使う。つかわなけば、出来た電力を電力会社に売り、お金が発生。

どうでしょう？

51340 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発０％シナリオに賛成します。 原発安全神話が崩壊した今、遺伝子レベルを脅かす原発はいりません。原発に頼る便利もいりません。自然エネルギーの研究にこそ力をそそぎ代替エネルギーの実現をめざしてほしいと思い
ます。

51341 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発ゼロシナリオを選択します。

私達は、福島の事故により大きな犠牲と共に、大切なことを学びました。自然災害や事故をゼロにはできません。
しかし、原発をゼロにすれば、いずれ起こるべくして起こる自然災害や事故によって、再び悲劇を繰り返さないですむかもしれないのです。

今の時点で、原発は私達の手におえるようなものではないとわかりました。通常稼働してる時でさえ、生物、環境、社会に及ぼす影響は計り知れません。

使用済み核燃料の問題を無視しないでください。もちろん、直ちに停めたとしても、今ある原発の核のゴミは無くなりませんが、これ以上増やしてどうするのですか。

どうか勇気を持って撤退、いえ、前進してください。

51342 個人 家事専
業

２０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢」に対する御意見の
募集

ゼロシナリオを望みます。原発の再稼動には反対です。
今まで安全だと言い続けてもあのような事故が起こったのですから、
仮にどんなに安全対策をしたとしても、原発が稼動する限り
自然災害やそれ以外の人災などで事故が起こる可能性は0ではないはずです。
使用済み核燃料の件など他にも沢山問題があると思います。
事故が起きたら大変な被害をもたらす危険な原発を
稼動し続けようとする意味がわかりません。
日本の未来の為にも安心して暮らしていく為には原発をゼロにし、
もっと自然エネルギーに転換するべきです。

51343 個人 その他 ６０代 男性 「原発ゼロ」を選択します。原発は廃止すべきです。何
万年に及ぶ取扱い不能に近い危険物を保持すること
は子孫や他の生物や地球環境に対しても無責任で
す。廃炉へ向け科学技術と政策の確立と実施を進め
るべきです。

原発はゼロにし、廃止すべきと考えます。その理由は、

１、日本列島は世界中でも地震や津波や噴火や台風が最も多い地域だからです。これから、気候変動により、自然災害はますます増加していくと考えられます。そのような中で、原発を維持して
いくことにはハイリスクが伴います。

２、原発のコストの高さです。『原子力のコスト』(岩波新書)などで示されているように、経済効率からいっても高くつくエネルギー装置を維持する必然はありません。立証されています。

３、未来の子孫のためにも、より危険度の少ない自然再生エネルギーを開発し使用していくべきです。時間的猶予はありません。

以上により、ハイリスク、ハイコストの原発の即時廃止を求めます。

51344 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します この先何百年以上の未来にわたって、核という負の遺産をこれ以上残すことには、断固反対します。
再生可能エネルギーへのシフトが今出来る最善の方法だと思います。
大飯原発を即刻停止してください。
この「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する御意見の募集を、8/12で締め切らず、NHKや各新聞などでもっと多くの人に知らせてください。多くの国民が様々な論議が出来るよう、もっと多
くの工夫が必要です。
多くの国民の意見が反映されるよう、願います。

51345 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオで、即時稼働停止を希望します 原発は、いりません。もうやめたいです。
お金よりも経済よりもなによりも大切なものが沢山あります。
たとえ生活が不便になろうが構いません、あのような福島の大きな事故をうけたにもかかわらず、今シフトせずにいつ変わるのでしょうか？
原発ゼロを希望します。

51346 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《即原発ゼロへ。弱者の保護を優先》

大飯原発、志賀原発、敦賀原発。ほぼすべての原発直下に活断層。日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」。2年程度の計画停電も受け入れよう。ただし、病人、
被介護者、子供、老人は守らなければならない

51347 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 大飯を停めて、今すぐに原発ゼロに。もちろん2030年
も原発ゼロ。

国民の生活を脅かし、日本を亡国にする原発はいりません。

51348 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。
また即時廃炉を希望します。

食品の内部被曝を含めた福島第一原発の被害が不透明であること。
放射能汚染に不安を抱えて生活していること。

51349 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 選択肢は原発ゼロしかありません。 地震大国の日本で、原発稼動という選択肢はありえません。長期的に減らしていくなどという悠長なことも言っていられません。即時停止、廃炉してください。

51350 個人 自営業 ４０代 女性 （1）ゼロシナリオを求めます。 福島の事故をきっかけに原発が安全ではないと思いました。安全と生活が脅かされ、それを人の力では直すことが現状困難なものだと思いました。もう一度日本のどこかで福島のような事故が
起こったら、私たち国民はどこへ逃げればよいのでしょうか。これを教訓にすべく、可能な限り早期に原発比率をゼロに、停止や廃炉に向かうべきと思います。それによって現実的に経済的負担
が高くなるのも非常に困ります。が、経済的な痛みは国民みんなで分散して少しでも負担を小さくすることはできないだろうかと思います。



51351 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存度を０パーセントにし、再生可能エネルギー
へ転換することで、新しい産業を創生することを望み
ます。

原発依存から脱却し、再生可能エネルギーへ転換することで、新しい産業を創生することを望みます。
福島第一原発の事故で、未曽有の事態に対応できないことがよく分かりました。
今回のような事故は、再び起こることは、稀でしょうが、別の事象により、重大な事故が起こることは、十分にありえます。
核燃料リサイクルが計画どおり進んでおらず、核燃料廃棄物を後世に先送りすることは、新たなリスクを抱えることになり、望ましいことではありません。
原子力産業は役目を終えて、方向を転換する時期に来ていると思われます。
再生可能エネルギーを基軸として新しい産業を創生することが、日本の発展につながると考えます。
よって、原発依存度を０パーセントにすることを結論とします。

51352 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発はいらない。東電の電気料金値上げも納得いか
ない。十分な説明がない。何を信じていいのか全く分
からない。誠実な対応を。お願いします。

まず、あれだけたくさんの人を未だに苦しめている原発に未だに依存し続けるのが意味がわかりません。広島長崎で原子力の苦しみは嫌というほど味わったはずなのに、未だに新しい方法も
考えずに東電の料金値上げも容認してなにを政府へ考えているんですか?
東電の対応を民間がしたら明らかに会社潰れてます。
民意を無視してなにがしたいのですか。意味がないです。

説明責任を果たしてください。

これ以上、悪い歴史を続けるのは嫌です。

51353 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 なるべく早めに、原発をなくす。 原発がなくても暮らしていけることが先般の稼働ゼロの時期に実証されたし、放射能の危険性を後の世代に残さないようにすることが今の世代の義務だと思うので、反対します。

51354 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 絶対全廃。人間の命・健康よりも、経済が優先される
なんて、馬鹿げてる。

もし原発再稼動に、条件を付けるとしたら、放射能の大気への拡散、及び内部被曝を無害化できる技術の確立を挙げます。無害化が医学的に証明されるのであれば、でも今の人類にそんな物
は持ち合わせていないのですから、原発はやはり、全廃してください。
今は決断のときです、
世界に先んじた技術を国をあげて取り組むべきです
公共事業と言うなら、もう時代は、変わったんですよ
世界に無い物を、生み出す、力が必要な時です

51355 個人 無職 ２０代 男性 いらないと思います いらないと思います

51356 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 「脱原発」「廃炉」を前提として動いていくこと。省エネ
をもっともっと進めていけば原発ゼロと温暖化対策の
両立は可能だと思いますし、発送電分離をして民間の
電力会社も参入できるようにすること。

福島原発の事故の様な悲劇を2度と起こしてはならないです。
また人間がコントロールできないこの放射能を使っての原発を維持していくなんて論外です。100%譲って免震棟等の安全対策がきっちり出来た上での原発再稼動をすることになったとしても、や
はり想定外の地震・津波・なんらかの自然災害が来る可能性はあります。
そんなものを稼動させて廃棄処理出来ない核燃料を生み出し続ける原発はいりません。
再生可能性エネルギー発電については、かつて日本は世界一だったはずですし、日本の技術をすべて導入し、世界からも広く情報を共有し「太陽光・風力などの自然エネルギーの開発」「原発
廃炉」に向けて動いてほしいです。

51357 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はゼロでお願いします。 物ごころついた時からすでに原発は日本にありました。毎年のように海水浴に行った福井の海で、あれは原発やでと教えられました。

原爆の悲劇を教えられる一方で核が日本国内にあると気付いた時の驚きや疑問を解決しないまま、その現実を受け入れて、無関心のまま今まで過ごしてきてしまいました。

でもやっぱりそれは間違いでした。東日本大震災と福島原発の事故を経てそのことに気付いたのは私だけではないはずです。

管理ができないのなら、責任を持てないのなら、償いもできないのなら、説明すらできないのなら、原発を持つべきではありません。無責任です。

私も無責任でした。

廃炉にしたあとどうするかなんて、誰も考えていないのでしょう。でもせめて、稼働だけでもまずはｾﾞﾛにしてみてほしいです。

そしてこれ以上新しい原発はもう作らないでほしいです。

原発をゼロにして、そこから電気をどう使った生活をしていくか、逆算的に考えて実践していきたい。そのチャンスをください。

温暖化の問題もしかりです。

火力・水力、その他エネルギーを活かしていく中で温暖化をどう防いでいくか。それを考えていきたいです。

原発に使っているお金を他に回せば、できることがもっとあるのではないでしょうか。温暖化対策も地域活性化も。

よろしくお願いします。

51358 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 私は「原発ゼロ」シナリオを支持しつつ、地球温暖化
防止も含めた対策を進めていく事をお願いしたい。

そもそも、原発の安全対策が完璧に行えるなどというのは幻想であるし、それを唱える人々は原発マネーから恩恵を受けている人々であり、それを守ろうと虚言を口にしていると言わざるおえま
せん。私は一般的なサラリーマンですが、昨今の反原発デモの広がりをみても、同じような我々庶民の不安はシコリのように常に付きまとって、普段の生活のうえでも、精神的な重石になってい
ますよ。
子供がそばにいれば尚更です。
私は最近、軽水炉の原発というものは元をたどれば、原子力潜水艦のエンジンが発祥だという歴史を知りました。現状、原発が「人間にコントロールできない技術」である以上、
さらに言えば、憂慮する事態が起きた時に、誰も責任がとれないものである以上、我々日本人はこれを終焉させ、即時廃炉へ進める事を望みます。全ては老朽化へ突き進みつつあり、廃炉は
金が掛かるからそれをさせないという輩は未来を考えていない愚か者です。今を生きて行く私達、そして未来を見れば、地熱利用などの技術開発が最も急務だし、有望なのは分かっています。
まさに今がその時。
巨大で、原発を牛耳る支配層の妨害があるのかもしれませんが、原発ゼロを進めない暴挙は止めなければ。それが「正義」だと思います。

51360 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。
再稼働はやめてください。子供を健全に産み、孫の代
まで健康な未来を残してあげたい。日本には素晴らし
い技術を開発する力と器用さがあるはずです。
舵を切り直してください。

こんにちは。

こんな日本で子供を育てられない、そう考える方も少なくありません。
汚染されることのない綺麗な日本を目指してほしいです。
大地や海は人間のものではないし、自然はただただ人間の失敗を浄化してくれます。そんな自然をまた、裏切ったり傷つけたりする要因を残すことは本当に間違っています。
せめて、エネルギーの問題は直視していただき、長いスパンで考え実行していただきたいです。

日本の夜は明るすぎます。風靡な日本を取り戻す良い機会でもあるのではないでしょうか。
自然エネルギーの先進国となっていただけるよう、願うばかりです。

51361 個人 自営業 ２０代 男性 原子力発電所再可動反対 現在のような安全性が確認されていない状態。また、国民の多くの賛成が得られていない状態での再可動に反対です。

また、今後のエネルギー政策についても、原子力ありきでの検討に疑問があります。
原子力依存度を下げながら、経済活動を維持できる方法がきっとあると思っています。

とにかく、このまま以前の通りに進めていくとうい現状は受け入れられません。

宜しくお願いします

51362 個人 自営業 ５０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択する。それ以外に、日本経済の
再生は考えられない。

　現在の日本経済の疲弊の最大の要因は、1990年代以降、国家政策が健全な産業の新陳代謝を推し進めるよりも、むしろ衰退していく産業を保護するために費やされてきたことにある。これで
は時代の変化に対応することができないばかりか、税金などの投入が砂漠に水が吸い込まれていくようなものであり、積極的な経済発展に寄与するものはきわめて些少だったといえる。
　今後、これ以上の経済疲弊を脱するためには、より積極的な産業界全体のスクラップ・アンド・ビルドとシェープアップが不可欠となる。1980年代型の産業構造を盲目的に守るのではなく、2030
年代型の産業をゼロベースでデザインし、その実現のために税金投入を行い、推進していくことを怠れば、日本経済は永遠に空白のＸ年から脱することは不可能になる。
　再生可能エネルギー産業は、まさに「2030年代型産業」の最たるものにほかならない。単に、国内における需要だけではなく、世界的に脱原発依存、再生可能エネルギーへの転換が進むな
か、巨大な輸出産業として発展していく可能性を秘めた有望なものになるはずだ。
　もし仮に、日本経済が原発依存をつづけたとしたら、これだけの有望な産業の芽をみすみす摘み取ってしまうことになる。で、あるならば、若干の過渡期的不便が起こることになっても、1日も
早く、原発依存０を成し遂げ、再生可能エネルギーへの転換が火急のものという環境設定を行ってこそ、将来の日本経済を活性する、新しい産業の芽を敏速かつ強靱に育てることができると考
えられる。
　すなわち、ゼロシナリオの選択こそが「日本の経済を守り、発展させる」ことに不可欠のものであり、それ以外の選択肢は、まさに経済のためにこそ否定されるべきである。

51363 個人 家事専
業

３０代 女性 原発即時廃止。2030年を基準にする根拠が不明。 福島第一原発すら制御できないのだから、原発を稼働させるのは止めてほしい。
2030年を基準にする根拠が不明であり、活断層が走っている原発が多数あるので即時停止、廃炉にすべし。

道義的に、現実問題としてこれだけの混乱をきたしたままの現状を導き出した原発について、今後増設するというシナリオは不自然すぎて考えられません。

ライフラインは公共性の高い事業です、そのリスクマネージメントが破綻したものを使い続け、安全より利潤を、道理より無理を優先する拝金主義的な対応ではもはや済まされません。よって、
原発ゼロシナリオを積極的に採用すべきと考えます。

電力がなぜ足りないという発電する側からの理由の説明もなく、また夏季限定でなどと場あたり的な理由で動かしたり、なぜか建設の段階ではなく今になって原発の真下に活断層が見つかった
り。

一般市民の立場から一連の報道を見ると、トラブルメーカーにしか見えなくなったのが原発です。それが生み出す莫大であろう利権の恩恵とは無関係の我々からすると、惰性で使い続けるので
はなく、やはり積極的に使用を廃止するのが納得いく対応です。

耐用年数が迫っている老朽化した炉について、逐一情報を公開して順次廃炉にしつつコツコツとエネルギー転換を進めていく、といったような地道で堅実な対応こそ、未だ故郷へ戻れない被害
者と、突然計画停電を突き付けられ混乱した一般の電力ユーザーに対する誠実な対応ではないでしょうか。

戦後史上最悪の人災であったにもかかわらず、現状の対応は道義的にみてあるまじき現状です。不信感からくる不買運動をしようにも、地域一社独占ではどうしようもありません。なぜデモが毎
週行われているかを、原発関係者全てに熟考してもらいたいです。

商品を利用するお客様の声、心情を反映させずに、ただ商品を提供していては、民間製造業だったらとっくにつぶれています。電力会社の公共性という観点から再度各原発シナリオの道義、人
道にかなった再検討を求めます。

原子力、火力、水力、風力と列挙してそれぞれをみたなかで、原子力が１番温暖化防止に貢献はするのかもしれません。が、そこで併せて考慮すべきは今回のような未曾有の大事件が起きた
際のリスクマネージメントができないというという問題です。

重要なのはまず安全、それから初めて温暖化に貢献してしまわないかどうかです。優先事項を取り違え、震災時の対応までも間違える事で招いた今回の人災をどうか後世に活かして下さい。

むしろそれぞれのシナリオで、電気料金がどれだけあがっていくのかをはっきりシミュレーションしてそれを明確に提示することも、発電利権ではなくて電力そのものの恩恵をずっと当たり前のよ
うに受けて暮らして来た一般市民が求めているものです。誠意ある対応であれば、電力利用者は値上げにも理解し納得します。

最後に合わせて、現状の福島の事故現場の修復、収束の進捗について、さらなる情報公開を求めます。フクイチカメラについて、実況してほしいくらいです。電気のない生活はありえません。未
来の為に、未曾有の人災をうやむやにしないでください。

51359 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 誠意を持って（事故の主犯者として）責任ある対応をし
てほしい。原発はゼロへ。



51364 個人 無職 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 原発については現状で停止しています。
省エネや新しいエネルギーを利用していけば、
この国の予備電力などを考えると、
少々の苦労はあれどもエネルギー自給できると思います。
心配して廃止を先延ばす必要はなく即時ゼロを目指して欲しい。

もし実際に必要な電気が足りなくなることがあっても「原発がないから」ではないと思っています。省エネや電力融通について、脱原発に向けて前向きで納得の行く対策を見える形で打ち出して
欲しいです。

現在の原子力規制委員人事の見直し、過去の歴史からの前向きな反省を望みます。
中長期的な見通しを考えても即時ゼロを目指すことが現実的な脱原発なのではないかと思います。

51365 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発ゼロシナリオ　もんじゅは廃炉 原発事故が起きたら、その地域に人が住めなくなる。
実際既に人が住めなくなっている。
健康に被害を及ぼす。
そして、その責任を結局誰もとってはくれない。

そういうものは危険だから必要ないです。

原発を無くしてください。

51366 個人 その他 ４０代 女性 脱原発！ 放射能汚染をされているものを拡散拡販しないで！

51367 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 (1)0％シナリオを選択します。 ３択なので、(1)を選びましたが、２０３０年といわず、即時廃炉を求めます。

ウラン燃料の掘削から使用済み燃料の処分まで、原発事業はどの段階においても被曝が避けられません。
だれかの犠牲のうえにしか成り立たない『発電方法』　など、間違っています。
また、その使用済み燃料の処分方法も決まっていません。

ひとたび事故がおきれば、もう元に戻すことはできません。
除染などまやかしです。税金のムダ使いでしかありません。
人の住む国土が失われます。

インターネットをしない人には、このパブリックコメント募集はわかりにくいです。
原発の是非は、国民投票、または、解散選挙を行うべきです。

即時廃炉　即時廃炉　即時廃炉　即時廃炉　即時廃炉

51368 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 世界の中でも、まずこの国が原発を無くし、新しいエネ
ルギーへのシフトを世界に発信すべきだと思います。
原発の危険性は今回の震災で嫌というほど思い知ら
されました。
原発の稼働は絶対反対です。

福島の事故後、人間の手に負える物ではないということが解ったと思います。
崩れかけの福島4号機から燃料取り出しも出来ていない状態で、よく原発を稼働させようと思えるのですか？狂っているとしか思えません。
どうか国民の安全を第一に考えて下さい。

51369 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 2030年までには18年間の猶予があることから、出来
ればゼロシナリオを
期待したい。

原発は誰でも危険で無くしたいと思っているが、今直ぐの代案が無く、闇雲な廃止は我が国経済の破壊に繋がる危険性が在る。しかし、2030年即ち18年間の猶予があれば、既存のアイデア以
外にも代換エネルギーの発掘に期待が持てる、例えば、メタンハイドレードやアメリカなどのシェールガス、その他、日本の周辺に埋蔵する各種エネルギーの開発も進められ、実用化されれば、
安心して原発を廃止することが出来るようになるとの見方です。

51370 個人 学生 ２０代 男性 20～25シナリオに賛成です 20～25シナリオに賛成です。我が国の経済は安定した電力に支えられており、それは原子力を含めたバランスの良く様々なエネルギーを利用しているからです。今後もそのバランスを続けてい
くべきです。また、原子力は国家の安全保障にも深く絡んでおり、我が国の潜在的な防衛力向上のためにも原子力は欠かせません。さらに、世界では原子力はますます導入される傾向にあり、
日本一国が原子力を使わない選択をしたとしても、国際社会は協調しないでしょう。むしろ、海外の原子力推進国とともに、日本の高い原子力技術力を使い、安全な原子力利用を世界中で推進
していくリーダーになるべきで、そのためにも原子力は20～25％は必要と私は考えています。

51371 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 昨年東京の水道からヨウ素200ベクレルがでたときの恐怖は忘れられません。健康や安全、子供の未来よりも優先させるべきものはないと考えます。

51372 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 失敗を失敗した代で解決できないエネルギー政策は
行うべきではない。原発に代わるエネルギー開発に力
を入れず、惰性で原発を継続し、それに頼っているよ
うに思える。国民は足るを知る生活をし原発はゼロを
目指すべき

原発は、事故が起きた時に被害の程度は一律ではないが、我が身に直接降りかかる。原発の存続とともに、電力の使用も国民の生活に直接関係がある。
国民の生活に直接つながることに関して、原子力の利用の継続・廃止に関して、議員を通さず国民の直接投票（国民投票）を行うべきである。

議員は国民の意見に沿ったエネルギー政策を行うべきである。

原子力発電所の再稼働に関して、「私の責任で再稼働する｣旨の発言があったが、事故が起こった時にどのように責任をとるのか、具体的な発言がなかった。上記の発言をするのであれば、最
悪の事態が起こった時の対応（国民へ、周辺の諸外国への対応）なども国民に知らしめるべきである。そうでなければ、上記の言葉はただの「絵に描いた餅」またはそれ以下である。

51373 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」に賛成。災害大国・日本に原発は
リスクが高すぎる。何よりも安全性を追求したエネル
ギー政策を希望します。

「原発ゼロシナリオ」に賛成いたします。
3.11を機に、原発という危険なエネルギー源を使用するのは、災害大国・日本では難しいのではないかと思うようになりました。生活、ビジネスに安定したエネルギー供給は欠かせませんが、そ
れにより安全を犠牲にしてしまっては本末転倒だと思います。
東日本大震災のような未曾有の災害はまた近くやってくるかと思います。それは日本という土地に住む限りは仕方のない事でしょう。だからこそ、それを前提とした国づくりを考えなければなりま
せん。
エネルギー政策は国の在り方を決めるものだと思っています。なので、国民の安全と言う大前提を踏まえて決めなければ、それは国の姿勢として国民の安全を軽視していると見なされてもおか
しくないでしょう。世界に対しても国民に対しても、誠実で責任ある政策を希望いたします。

51374 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発ゼロシナリオを選びます。
チェリノブイリの前から最初の原発事故は日本で事故が起きると言われていました。難しいことはわかりませんが、世界的に日本の原発は信用されていないと思います。
技術力・地震などの天災、福島だけが注目されていますが、東海村のＪＯＣ事故（2名死亡）・浜岡原発1号機の配管事故・美浜原発作業員が5名死亡、他にも電力会社のデータ改ざん。
このような状態で原発賛成とは言えません。
原発再稼働より福島をなんとかしてください。

51375 個人 自営業 ６０代 男性 即原発ゼロに！ 福島の原発による放射能汚染は世界中にひろまり後世まで皆を苦しめるだろう。
原子村の利権の為に我々の税金を使い世界中の人たちに迷惑をかける原発を即ゼロにすべきだ。代替エネルギーは日本の技術をもってすればいくらでも開発できると思う。このような部分に
お金をつぎ込み地産地消的エネルギー政策に転換するよう願いたい。我々はある程度の我慢をすれば後世に汚点を残さずにすむのでは。また今の政治家・官僚は日本のことを真剣に考えて
いないのでは保身の為に
時間と金を費やしている、原発事故で苦しんでいる人たちのこと思い考えていただきたい。次の選挙では脱原発･原発ゼロを争点にしたほうが良いと思います。

51376 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します 原発ゼロシナリオを選択します！もっと未来やこれから生きていく子どもたちのため自然エネルギーを推進して下さい！

51377 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオしかない。 元々私は、原発に積極的に賛成はしないまでも、現代社会に於いて生活を維持するためには、受け入れることも仕方ないものと受け止めていました。また、技術的にも一定の安全は保障されて
いるものだと、確固たる根拠はありませんでしたが、無意識的に信じていました。
しかし、それは全く間違った認識でした。現に福島沿岸に住む方々の生活は壊され、私たち国民が原発に対して抱いていた認識は、その実際とは大きく異なるものであることが明らかになりまし
た。
それでもなお、どうしてこれ以上原発を増やす選択ができるでしょうか。初孫はもうすぐ２歳、その下も今月生まれます。目先だけではなく、日本社会の将来を担う世代のために、今大人の私た
ちが大きな決断をする時ではないでしょうか。

51378 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 現時点での原発０には反対です。
原発0になった場合、、家庭の電気代は最大2.1倍にも
なり、家計への影響、企業への影響による、経済に与
える影響は大きなものになると思います。

なぜ、今、そんなに急いで原発を0にする必要があるのでしょうか？
原発事故によって、たくさんの死者がでて、大きな被害がでたという事実があるわけでもないにもかかわらず・・・
原発を反対する人達は本当に日本の将来について深く考え、日本の繁栄発展を願っているのでしょうか。その異常さは、少々理解に苦しみます。
安全では無いといいますが、日本以外の国では、原発は推進されています。また、日本の技術力の高さから、輸出もされています。
なのに、なぜ日本人だけが異常に原発に反対する人たちがいるのか不思議です。正しい知識が、広まっていない、認識されにくい状況におかれているからでしょうか。

新エネルギーの開発は、とても大事ですが、現時点では、原発に替わる優れたものが無いので、今、原発を急いで０にするのは、大変行き過ぎた考えだと思います。

今は、原発を安全に運用し、停止中の原発も、一日も早く再稼動をしていくべきです。昔帰りをするのではなく、将来的には原発に替わる、新エネルギーの開発を進めながら、もっと長期的な視
野で、日本の未来を素晴らしいものにしていく方向で、政策を考えて頂きたいと思います。

51379 個人 家事専
業

３０代 女性 未来を考えたエネルギー政策が必要。
最終処理が出来ない核エネルギーをつかうのはやは
りおかしい。
核エネルギーを縮小⇒廃止し、自然エネルギーの開
発強化⇒拡大

子供達や子孫に、現代人のわがまま勝手で危険な問題を残すのは身勝手過ぎる！
いまや電気エネルギーは生活に必要不可欠。
でも最終処分が出来ない核エネルギーを使い続けるのはおかしい。
そして火力も石油という限りある資源を使うエネルギー。
日本の電気はこの二つが主で成り立ってきたが、
これからは再利用が出来たり、資源では無く自然に起こる力（水力、風力、ソーラー等）をエネルギー源として活用していけることが、
人類とこの地球が共存していける道だと思う。

これまでのエネルギー政策は核エネルギーありきだったので、
そういった自然を利用したエネルギー開発に重きをおかずにきたから、
主力エネルギーと出来るほどの開発をしてこなかった。
でも今は、核エネルギー施設を維持していくことにかけていた莫大な費用を、
自然エネルギー開発の為に使うべきだ。
ただ、即切り替えが出来るような話では無いから、
長期的に計画をたて、核エネルギー利用を徐々に縮小し、
それに反比例して自然を活用したエネルギーを増やすべき。

また、ここ数十年で電気利用がグンと増えたのは事実あるので、
過剰な電気利用を抑えていく努力も併せて必要だと思う。
昨年の節電期間には、そこまで不便は感じず生活出来たという意見の
人が大半だったように思う。
何が必要で何が過剰なのか、見極める必要がある。

51380 個人 その他 ３０代 女性 私はゼロシナリオに賛成です。 私はゼロシナリオに賛成です。

理由は、核廃棄物の所有があまりにもリスクが高いからです。

また、日本のような環境では、またいつ大きな地震などの自然災害が起こるか誰にも解りません。

たとえ、核廃棄物が最利用できたとしても、100パーセントの安全を約束できません。

一部の人の利害の為だけに、国民、世界中の人達に不安を与える原発は必要ありません。

ゼロシナリオは2030年まで原発の廃炉にとありますが、2030年といわずに今すぐにでも廃炉にするべきです。

電化製品も進化してます。
原発無くとも、普通の生活はできます。

温暖化に対しては、アマゾンなどの森林伐採問題など、世界レベルで直すべきです。



51381 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ３つの選択肢の中では「０％」ですが、直ちにすべての
原子力発電所を廃炉にすべきと考えます。

福島第１原発の事故は、すでに大量の放射性物質を放出し、今も放出し続けています。厚生労働省が毎日発表する「食品中の放射性物質」をみると、野生動物には多量の放射性物質が蓄積
し、内水面は深刻な汚染が広がり、海洋も北海道から関東にかけて魚貝類から放射性物質が検出されています。空間放射線量率も、福島市内でも毎時１μシーベルトを超える地域が数多く、
関東でも千葉の松戸などで高い数値が観測されています。日本は、今後どのような健康被害が生じるかわからない、きわめて危険な地域となりました。
原発を運転するには、定期検査時を中心に被曝労働が避けられず、労働安全衛生上も大きな問題を持ちます。
さらに、核燃料の廃棄物の最終処分方法も見通しが立たない状態です。
このような危険極まりない原発と生命は共存できず、日本は地震多発国であり、阪神・淡路級の揺れを想定すれば、これから何十年も危険な原発を稼動するなど考えられません。即時廃炉以
外に選択肢はありえないと考えます。
電力需給を見れば、原発停止下でも火力によって供給可能であり、自然エネルギー発電に多額の費用をかけることも現実的ではありません。電化製品の省エネルギー化をいっそう推進するこ
とや、都市部における夏の電力不足対策としては、屋上緑化なども推進されるべきと考えます。
雇用問題においても、現在の「ただ止まっている」状態は雇用を縮小させますが、廃炉を決定すれば膨大な雇用が生まれ、廃炉まで何十年と雇用は確保されます。その間に自然エネルギーを
実用化すれば新たな雇用を創出でき、原発を維持する必要はありません。

51382 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 福島原発事故の痛い経験から、これまでの原発への
無知・無関心を恥じ、今は原発をぜひともゼロにした
いと考えています。そのために、皆で知恵を出し合
い、皆で原発に頼らない生活・社会を作っていきたい
と思います。

人間が扱いきれない核は、たとえ「平和利用」であっても使ってはならないと思います。
身近な家族、原発で働く人たち、地域の人たち、そして地球上の誰にももう被ばくの苦しみをさせたくないからです。
原発事故で拡散した放射能によって被害を受けた地域の人たちを、完全にフォローしてください。
事故対応のため現場で働く人たちを、十分に保護・補償してください。
また、事故の解決もできていないのに他国に輸出するなどは人のすることではありません、中止してください。

51385 個人 自営業 ２０代 男性 原発は不要。 原発依存0%。即時廃炉が当事国として当然の義務。

51386 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「ゼロシナリオ」を選択する。唯一の被爆国をアピール
するならば、可及的早期の脱原発を実現し、国際社会
をリードするしかない。

「ゼロシナリオ」を選択する。
《理由１》我国の原子力政策は、恥辱にまみれたものである。
人類の生存を脅かす核開発の一環であることを「平和利用」として誤魔化すべく何重もの嘘で固めてきた歴代施政者。おのれの利益を最優先し札束で立地自治体及び地元民を手懐けてきた電
気事業者。おだてあげられて「安全神話」を吹聴してきた御用学者。絶対的危険を知りながらも学究のためと目をつぶり続けた研究者。事実の追求を放棄し原子力政策の宣伝者に成り下がった
マスコミ及び文化人。湯水のように電気を使い原子力政策への批判の目を曇らせ続けてきた我々市民。我国に住む全ての輩が恥を知らねばならない。
《理由２》福島原発事故への対応の稚拙さは、憲法前文の理念に反する。
フクシマへの対応は全世界の注目を浴びているにも拘らず、チェルノブイリに比しても拙劣というほか無く、またチェルノブイリから何も学んでいない。この体たらくは憲法前文の理念を蔑ろにす
るものである。
《理由３》唯一の被爆国を今後もアピールするのであれば、可及的早期の脱原発を実現し、国際社会をリードするしかない。
反核と原発推進を言うことは諸外国から見れば二枚舌でしかない。政府が率先して我国を二流国たらしめている。フクシマを含む東日本大震災の数多の犠牲者・被害者に報いる気があるのな
ら、再生可能エネルギーの迅速な発展・普及を政治が推進することこそ直ちに行うべきことである。

51387 個人 家事専
業

６０代 女性 原発０シナリオを強く要望します。 地震大国の日本には無理です。
ひとたび福島のような事故が起こると被害は甚大で
収束の見通しもたたないし
未来の子供達にまでおよびます。
またどこかの原発で事故が起きれば日本では暮らせないように
なるのではないかと不安です。
すべての人々が安心して暮らせるささやかな幸せが
普通の人の望みです。
そんな社会にしてください。

51388 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発反対です。原子力発電の無駄がどれくらいある
のか、海水の温度とどれだけ上げているか、生態系と
どれだけ破壊しているか、経済優先はもうやめてくだ
さい。

より良い社会とは、便利・快適な社会ではないと思う。未来に引き継ぐ本当の財産は、
この緑豊かな自然、天然の水、大地だ。
新幹線や飛行機で観光したい訳でも。グルメツアーでもない。
安心して心豊かに暮らせる大地と空気、この地球だ。

物質的豊かさを求めた結果が、これだ。
物質的豊かさは、満足を知らない。傲慢になるだけだ。

51389 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 即時原発０％ その他のプランは今後も原発の増設が必要な数値であり、これまでの総理の発言に矛盾を感じます。
雇用の問題など取り立たされていますが、廃炉に伴う雇用等あるはず。
国としての利益のために報道も利用し、情報操作された現代社会にはうんざりです。

51390 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉。 原子力を使ってはいけなかったのです。

人が、自らにとってすら無毒化する術も知らずにこの「力」を使い始めた浅はかさを今こそ恥じ、ひと時でも早くこの「力」を放棄し、これまで放置してきた地球や未来への損失を償うことに専念す
べきと考えます。

これは長きに渡り被ばくに苦しめられている国、日本だからこそ世界のリーダーシップをとって遂行すべき信念だと考えます。

良心に従ったご判断をお願いします。

51391 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原子力による発電を停止し、すべての原子炉を廃炉
にして下さい。
持続可能な自然エネルギーを利用する方策を進めて
下さい。

このたびの東京電力福島原子力発電所の事故により、私は原子力がもたらす厄災の大きさをやっと思い知りました。原子力発電の危険性について、今まで無関心でいたことを反省しています。

原子力に頼らないエネルギー政策を進め、現在計画されている原子力発電所の建設を中止し、日本にあるすべての原子炉を廃炉にして下さい。

自然や命を大切にする政策を望みます。

51392 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。 福島のことを考えると原発を続けることはできない。2030年を待たず早くゼロにしてください。

51393 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ３年以内の原発の全て停止及び廃止。ＬＮＧ等を利用
した効果性のある火力発電の導入、ソーラー発電へ
の助成金アップを求めます。

福島での甚大な被害を見ると原子力の選択肢は消えたと思う。原子力は需要と供給に見合った運用が難しい。原発からの廃棄物処理に目処がたってるとは思えない為。

51394 個人 家事専
業

４０代 女性 原発依存度は０％。
原子力発電を完全廃炉し、原子力発電はできるだけ
はやく０にお願いします

福島の事故はまだ収束しておらず、事故炉の廃炉の目途もたっていません。
さらに、地震国日本に置いて、第二の事故が起こったばあい、国土の減少、健康人口の減少が起こり、難民として諸外国に逃れなければならないかもしれません。このようなリスクを背負ってま
で発電を原子力発電に依存する理由がありません。原子力発電を出来るだけ早期に０に、現在ある原子力発電所は完全に廃炉しなければなりません。
しばらくの間、火力で発電してしのぎ、代替エネルギーを早期に確立しなければ日本の子どもに未来がありません。

福島の３.１１以降、原子力発電所 及び 所謂 原子力ムラが大きな問題を抱えていることは少なくとも国会事故調などで数多く指摘されているが、それら指摘に対して、現時点で国と電力各社の
対応は 活断層の懸念を残したまま安易な再稼働を許可するど、真摯に事故向き合おうとする誠意を欠き、技術、コスト、組織、意識 などあらゆる面で対応、改善が不十分だと考えられる。

そこで以下の提言を行うものとする。

１）再稼働について
現時点では安全性は確保されないもとの前提に立ち、完全な第三者機関による検査が実施されない限りは、再稼働はすべきではないものと考える。

２）今後の原子力政策について
基本的に保険が適用されない原発では、事業者が事故に見合うだけの金銭的リスクを管理することは事実上不可能で、特に事故が発生した日本で、それらコストを無視して原発を継続するこ
とは完全なモラルハザードだと考えられる。
また、原子力事業継続は社会的コンセンサスを得ることは事実上 困難であり、新たなエネルギー産業を推進する為にも速やかに順次停止する必要があるものと考える。
国民の付託を受けていない、経団連、経済同友会などの利益団体への配慮がエネルギー政策に影響を及ぼすようなことは、民主主義国家の下では決して許されるものではないと考える。

３）電力会社／電力料金について
電力会社の根本的な体質改善には総括原価方式など異常な料金体系を改めることが欠かせないものと考える。
また、発送分離／スマートグリッドなどについても早急に検討する必要があるものと考える。

４）雇用について
雇用や技術の流出防止の観点からも、将来への対応を見据えて、廃炉技術確立の為の技術者確保を国が率先して早急に行うべき課題だと考える。
これは国策と位置づけて何らかのインセンティブを設定するべきだと考える。
国内５４基、世界にある４００基以上ある全ての原発はいずれ必ず廃炉にしなければならず、安全に廃炉にする技術が確立されれば、産業としても期待ができるものと考える。

５）経済産業省（監督官庁）のありかたについて
監督官庁のトップでありながら、何ら責任もとらずに数千万円の退職金を貰い天下るなどということは、想像を絶するモラルハザードだと言え、改善する必要があるのものと考える。
自浄能力が欠落しているのであれば、厳しい罰則を儲ける必要があるものと感じる。

６）瓦礫の拡散／除染事業について
瓦礫を福島以外で処理を行う論理的理由を聞いたことがない。
本来、福島で処理を行えば、何の問題もないはずで、処理能力もほぼ足りているものと認識している。現状では何らかのインセンティブが発生し、復興の為の金を地方に散撒いているようにし
か思えない。

除染事業についてもチェルノブイリの例からも有効だとは到底考えられないにも関わらず、非常に高額で一部ゼネコンが集中的に請け負っていることからも、利権の存在を疑わざる得ない。
除染可能区域と不可能である区域を調査し、除染可能区域への移住、居住環境の充実を目指すべき。

また、低線量被爆下での影響が明確ではないことから、「移住」という選択肢について、金銭的な援助、就業の斡旋など、もっと充実させるべきだと考える。

以上

51383 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 今後のエネルギー政策についての意見

１：日本では何故か放射能が安全になっている。
これが一番原発をやってはいけない理由であり、被爆国日本の最大の矛盾である。
日本では「原発五族」と呼ばれる「政治家」「官僚」「財界」「学者」「マスコミ」が関わり、放射能、原発は安全と言われている。
また「司法」と、人出し業の「暴力団」、お金で釣られた地元の原発立地帯まで絡んでいる異常な状況である。
「放射能による影響で死んだ人は一人もいない」というような嘘がまかり通るこの国で、原発をやる資格などない。
健康被害の大きかったベラルーシ以上の高線量地域でも未だに避難すらさせず、商品の基準、検査体制も甘い現状。
広島の何百何千発分の放射能を撒き散らしてこの対応。これから何百万人の人が死んでいくか想像できない人達にエネルギーを語る資格などない。

２：これまでの隠蔽・捏造・過小評価を見て日本には原発を任せられない。
事故後も全く変わらない国と電力会社の隠蔽、捏造体質に国民は怒りを感じている。
事故と健康被害の過小評価、電力不足を煽り、事故後の避難勧告、汚染食品の流通、汚染瓦礫の拡散など、他の国が見てもあきれるほど最悪の対応をしている。
福島第二原発、東海第二原発、女川原発、東通原発など、電源を喪失し、ギリギリで破局的な事故を免れた事すら言わない。
使用済み核燃料の処理方法も確率されてない電力会社の言い分を聞いて、誰が信用するというのだろう。
これ以上、次世代まで禍根を残す核のゴミを増やすべきでない。

３他の発電方法でやっていける事は国民はもう知っている。
原発は地震がきたら止まってしまう一番不安定な電力。バックアップも含め、火力や水力、自家発電でやっていける事を国民はもう知っている。
また、排熱まで利用できる原発の２倍も効率の良いコンバインドサイクル発電が日本に既にあり、原発などやる必要がない。

４原発はコストが高く、環境を一番破壊する発電方法である。
膨大な人件費、廃炉費用、使用済み核燃料の保管など、ほかの発電方法にない莫大なコストが多重にかかる。
更に今回の福島第一原発の事故処理費用、除染費用、補償は天文学的数値であり、事故が起きればどうしようもない事は既に明らかである。
また１秒間に海水を７０トンも引き込み、海を７℃も温め、次亜塩素酸ソーダとトリチウムで海を汚染させる原発は最大の環境汚染源である。

５そもそも3つの選択肢の設定に問題がある。
政府は何を考えているのか。原発０％のコメントが多数であったら本当にやめるのか疑問だ。
原発が稼働しない事によって停電など起きないことは、梅雨明けの猛暑が始まっても電気が十分に足りており、大飯原発再稼働を強行しなくとも大丈夫だったことがデータから証明されている。
原発の莫大な資産がなくなる事を恐れているだけというのは明白であり、これから健康被害が拡大していく我々はこんな茶番に付き合っている暇などない。

他にも多数あるが、日本には原発をどうこうする以前に、原発をやる資格すらない。
日本は現在地震の活動期であり、次に大地震がきてどこかの原発がやられれば産業、文化の消滅を避ける事はもうできない。
日本国民が逃げ惑う姿が見たいというのですか。
二酸化炭素温暖化説の幻想を未だに引きずっているのも日本のみ。
即刻全原発を廃炉にし、効率の良いコンバインドサイクル発電を都市部で主電源にするべきである。
再生可能エネルギーはその中で増やしていけば良い。
廃炉に関わる作業員もこれから何十年、何万人と必要であり、それまでに他の電力方法に移行できるので何ら問題はない。

51384 個人 その他 ２０代 男性 2030年に0％では話にならない。即時全原発の停止、
廃炉作業をするべきである。理由は以下の通り。



51395 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年に原発０ではなく今すぐ全ての原発を停止す
べき

原発はコストも高く危険。
原発は最終的に国民が負担することを前提にしているから成り立っている。
こんなエネルギーは必要ない。
高効率の火力発電で十分に電力はまかなえる。

51396 個人 学生 １０代以
下

男性 ゼロシナリオです。 日本から原発をなくしてください。
ぼくのような子供の未来をうばわないでください！

51397 個人 学生 １０代以
下

女性 私は、「原発ゼロシナリオ」を支持する。主な理由とし
て安全の確保が厳しい点と、放射性廃棄物の処分
や、事故が起きた場合の長期にかかる処理を、次世
代へ残すことへの疑問が挙げられる。

私は、「原発ゼロシナリオ」を支持する。
なぜなら、まず第一に、やはり原発が「確実に安全」であるとは言い切れないからだ。
例えば、再稼働された大飯原発の場合、近くに活断層がある可能性が高いと言われている。活断層があった場合、そもそもその場所に原発はつくる事ができない。福島第一原発事故からもわ
かるように、どんな事柄でも「もしも」を考えて、時には用心しすぎることも大切である。「もしも」本当に活断層があったとして、「もしも」地震が起こったら、またしてもあのような事故が起こってしま
うことは、残念ながら目に見えている。事故を起こしたら、今の福島のように故郷を追われ、戻ることのできない人々がでてきてしまう。根拠のない風評被害や、除去の進まない土壌汚染の問題
など、今の世代だけでは終わらせられないことを、何ひとつ関係のない未来の世代にまで残すのが良いとは到底思えない。
また、福島第一原発のECCの中の冷却系の蒸発システムが取り外されていたということからも、原発に携わる人たちの「安全」への過信が見受けられる。関係者なら、安全であることを願いたい
とは思うだろうが、「もしも」を怠るようでは、「確実に安全」を主張することはできないと思う。
第二に、高レベル放射性廃棄物の処分が本当の処分とは言いきれないことも挙げられる。
30年から50年もの期間を冷却に費やし、そこから処分するといっても、人間生活に支障のない場所(地下)へ移動させるだけというのを、私は処分とは言えないと思う。なぜなら、原発を動かす限
り、管理し続けなければならないからだ。これも、次世代への負担が大き過ぎる。
福島第一原発の事故を無駄な事故で終わらせないためにも、今この世代で原発を止めるべきだ。どうか、今様々なことを学んで、原発事故の恐ろしさを知っている若い世代に期待してほしい。
そして、原発のない未来へのバトンを、私たちに渡しては頂けないだろうか。

51398 個人 無職 ７０代 男性 原発今すぐゼロ希望。日本は地震大国。原発は不
要。工業と経済より内需の充実を。作業員が少なくと
も被爆し健康を害するような非人道的なものを、いつ
までも続けるべきではない。

今尚毎日放射能は出続けている。チェルノブイリさえも終わっていない。核のゴミ10万年の処理方法も見つかっていない。普通ならここでダメと思うはずだが。他の国がやっているからいいと？
そんな国ではなかったはず。原発は核武装のつもりだったのですか？国を守ることは賛成。憲法を改正し歴史を正し自分達の国は自分達で守れるようにするべき。他国は日本からの輸入を禁
止している。危険な基準値を更に訂正し、汚染食材の流通生産を止め、検査を正確にし、汚染ゴミを各地に広げ焼却し適当に埋めるのは止めてほしい。関東の放射能に対する対応も出来てい
ない。真実を大きく報道し除染をするべき。福島は除染は不可能。福島民を移住させ、福島に大規模な処理施設を造り各県のゴミを集めるべき。来るであろう水と食料難に備え、国内産業農家
の守りと繁栄を徹底するべき。TPP反対。いざとなったらどこの国も助けてはくれない。誇りを良心を持って、次の世代のことを考えてほしい。政府が絶望していてどうするのですか。もう弱腰は
止めてほしい。

51399 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。

福島の原発事故をうけ、命より大事なものはないと痛
感しました。
原発ゼロにすることで経済的に問題があるとしても、
命に比べたらなんてことありません。断固、ゼロです。

原発にかかわるいわゆる原子力村にかかわるお金、わけのわからない電気料金の決定方法、福島の人たちの切り捨てとしか思えないような政策、今まで何も知らずに電気を使っていた自分が
恥ずかしいです。

豊かな生活は原子力がなくてもできる。
豊かな生活は、命、健康、愛と良心があれば作り出せる。
お金だけが豊かさではないですからね。

今も私は子供を守るために水道水は使わず、西日本の食材を探して買っています。ものすごくお金がかかります。東電に請求したいくらいです。

でも、家族を守るのは私だから。

愛する子供を守り、子供の世代に苦しい思いをさせたくない。
将来もう二度と、福島のような事故は起こしてほしくない。
まだまだこれから福島の事故の影響は出てくることでしょう。

だから、絶対もう、原発はいらないです。

原発ゼロの地球にやさしい日本であってほしい。

官僚の方、政治家の方、良心ありますよね？
もう、こんな事故、まっぴらです。

51400 個人 自営業 ３０代 女性 再生可能エネルギーの開発を促進し、原発に頼らな
い国づくりをお願いします。日本は発展国ではなく、世
界の嫌われ者になっていっている。地球を守って。

再生可能エネルギーの開発を促進し、原発に頼らない国づくりをお願いします。日本は発展国ではなく、世界の嫌われ者になっていっている。地球を守って。

51401 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉にしてください。 柏崎刈羽の近くに住んでいます。他人事ではありません。他人事と思わずに考える人がたくさんいます。考えて進んでください。

51402 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 2030年のエネルギーは原子力発電ゼロシナリオで進
めるべきである。
急激に減少する人口にある中で、原子力に依存する
必要性は無い。

2030年のエネルギー環境に関する選択肢として、
原子力発電は完全に撤廃していくべきである。
核抑止力としての原子力発電は、過去の原子力発電によるごみにより十分に確保できるものと考えることから、核抑止力とエネルギー確保では切り離して考えられるものと考える。
リスク評価ならびに対策を行う運用を正しく行えないことが分かった以上、核によるエネルギーの確保は危険性が高く、コストも正確な見積もりができていないこと。事故後の膨大なコストを勘案
すると、核のエネルギーによる電力確保は行うべきではない。
日本近海に眠るメタンハイドレートによる天然ガス、火山が多いことから、地熱発電など、日本だからできるエネルギー確保の方法があり、これらを活用していくべきだと考えます。
また、日本は急速に人口減少していくことがデータで示されていると思います。
そのなかで、エネルギーの利用量は今後それと連動し、減少に転じるのではないでしょうか。
こういった中で原子力発電を維持する意義は更になくなると考え、ゼロシナリオで進めるべきと考える。

51403 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオ 地震、火山、台風、竜巻といい意味でも悪い意味でも自然に恵まれている日本は科学より自然の力を利用したものを開発すべき。
電力会社は権力優先で本来の会社の意味を全くなしていない。
責任をなすりつける会社にこれ以上金を払いたくもない。
世界からの不信も買い、アジア各国からつけいられどうしようもない日本の状態。

職人の国日本ならば、邪魔な権力を抑え金を正しい箇所に使えば日本のみならず、世界的に助かる道があるはず。
日本は研究への道への融資が弱い。
ips細胞がアメリカに特許を取られたら恥ずかしい。
政治家の皆さんは、本当に日本の役にたとうと思っている人いるんですか？
その有り余った金で、日本を救ってみたらどうですか？
政治家の定年を50以下にして老害を排除することが電力政策の第一歩ですね。

51405 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオで即時0％を希望します 私たちの世代は原子力エネルギーを選んだことなんてありません。
生まれてきた時にはもう原発が日本各地に建っていました。
今の子供達だってそうです。
そしてクリーンで安全だった原子力発電所は事故を起こし、
福島の一部を人の住めない場所に変え、日本の美しい国土を汚し、
人の安全で健康的な暮らしを奪い去りました。
下の世代に負の遺産をなすりつけるようなことはもうやめにしましょう！
電力会社の送電線を分離して下さい。
スマートグリッドを推進して下さい。
日本にはすばらしい代替エネルギー技術もあります。
それをそれぞれの企業で開発し操業させることは、
競争力を生み出し新たな雇用を創出します。
脱原発は日本の明るい未来だと思います。
どうか、政治家の皆様、よろしくお願いいたします！

51406 個人 その他 ６０代 男性  海外からみても、納得できる客観的な第三者機関に
よる事故原因を徹底的に行いその結果をもとに政策
実施していく。２０３０年までの日本のエネルギーのあ
り方の考えとしては、０パーセントで行くほかないと考
えます。

　昨年３月１１日の東日本大震災の地震と津波で、破壊された福島の原子力発電より、大量の放射能が地球上に降り続けました。他の事故、災害においては、まず原因の究明が行われ、その
事故の責任が追究され、今後の防止策がとられた後、次の段階に進むのが当然であるにもかかわらず、原発再稼動に進んでいったこのたびの政府の施策は、日本国民ばかりでなく人類に対
する責務を放棄したものです。野田首相が辞任するといった程度の軽いことでその責任を免れるものではありません。今回の事故は、決して日本だけの問題にとどまりません。地球に生きる人
類すべてにかかわる問題です。海外の専門家を含む第三者機関による事故原因の究明と責任の明確化を行うことが、まず第一です。その結果に基づく施策を新しいエネルギー政策として、世
界に発信していくことで、日本の信頼を取り戻すことに取り組むことが最も国益にかなうことであると思います。
　原発再稼動については、当面の課題ですから、最終的には、先の考え方の延長であるべきはずですが、今回政府が、求めている原発の割合についての０パーセント、１５パーセント、２０－２
５パーセントについては、この選択肢のなかからしか選ぶ対象とならないということであれば、０パーセントを選択する以外は、ありません。そもそも、０か、１５か、２０－２５かという選択肢しかな
いというのは、子どもが考えてもおかしなことです。５パーセント、１０パーセントがなければ、徐々に原発のないシナリオをそもそも選れぶことが出来ない。福島原発を再稼動させることが前提の
１５パーセントをどうして、えらべますか。この選択肢だけならば、０パーセント以外事実上選べないではないですか。
　このなかからかならず一つのみ選択ならば、是非とも０パーセントでおねがいしたいと考えます。

「原発ゼロシナリオ」を強く望みます。

即時に原発ゼロにすべきです。

そのためにも、系統だてた目標・計画を一刻も早く設定し、
迅速に、原発の停止を開始すべきだと思います。

それにあたって、電力自由化や発送電分離は不可欠であり、
再生可能エネルギーの導入にもっともっと真剣にとりくんでいただきたい。

ドイツに住む友人が、
原発ゼロ宣言をしてから、国のあちこちで、風力発電などを見かけ、
国が本気で、自然エネルギーの導入を進めているんだなぁと
感じることができる。と話していました。

ひるがえって、原発事故を起こした日本では、今年の夏の節電など
本気度がまったく見られません。

国の本気度が見られれば、企業も国民も協力を惜しみません。

個人的には生活が今よりも不自由になっても構いません。
今の日本の生活の、便利さ・快適さは、世界から見ても行きすぎです。
たった一割の省エネではなく、もっと大幅な削減を望みます。

誰か一人でも、本気で子供たち将来を考えて実行してくれる
政治家・官僚がいること信じています。

お願い

原発をいつまでにゼロにするか期限をはっきりと示してほしい。
できれば、すべての原発の即時停止を求める。

温暖化対策と原発ゼロとを天秤にけけることを止めてもらいたい。
次元が違う問題であり、温暖化対策は原発ゼロに
したうえで、改めて、目標値を定め取り組むべきである。

核燃料サイクル・再処理の計画の即時停止を！
この、核燃料サイクル・再処理計画（科学者・利権者たちの
勝手な夢、市民にとっての悪夢）が諸悪の根源になっている。

51404 個人 家事専
業

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を強く望みます
理由　核廃棄物の処理方法が確立されていない
また、日本という地震大国には適さないから



51407 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発の稼働と海外への原発輸出を止めろ 生物と人工放射性物質が共存できない事は、チェルノブイリ、福島第一の事故で明らかになった。原発は何万人という原発難民を生みだしただけでなく、事故以前からも原発労働者の健康と人
権を犠牲にしていた。この事は憲法第25条に違反している。地震大国、平地が少なく自然災害が多い日本において、原発を安全に建設できる立地は無いはず。次に原発事故が起きれば、もう
日本には住めなくなる。使用済み核燃料の処理は実質無理。リスクと利益を勘案しても原発は不利益しか生まない。発電だけが原発保持の理由ではないのは原子力基本法の不正な改悪をみ
ても明らかで、核の軍事利用を目的としている。これも憲法違反である。原発がなくても電気は足りている。足りないのは電気を使わない暮らしと自然エネルギー開発への予算と企業努力。全
原発の即時停止と廃炉に向けたプロジェクトの始動を求める。
また、海外への輸出は他国の人権をも侵害するものであり、これも即時撤退を求める。
理念なき経済優先の社会の未来は、格差と差別と搾取に帰結する。

51408 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択。2030年までではなく「即
刻ゼロ」支持です。製造業と個人に負担をかけない省
エネ政策と自然エネルギーを中心とした燃料シフト、
電力自由化と発送電分離等システム改革も願いま
す。

ゼロシナリオを選択する理由としては、まず、原発そのものを動かすことが人の犠牲の上になりたっているという事実。正常な稼働状態においても現場で働く人は必ず多少なりとも被ばくする犠
牲を払い、ましてや事故が起これば命がけ。原発近辺の人は生活基盤を根底から覆され、近隣でなくても海や空気にそれなりの放射能が放出され続けて汚染されて、目に見えないレベルで
人々の健康被害は進んでいます。人の犠牲の上になりたっている度合いがあまりにも高すぎるこの原発は決して私たちを豊かにしてくれるものとは言えません。

放射能による影響は数年後にはだんだん目に見える結果となってわかってくるでしょうが結果が出てきてから対応しては遅いのです。事実が隠蔽あるいは歪曲されているので大半の方は気づ
かずにいるかもしれませんが、すでにかなりの汚染が日本だけでなく世界中を取り巻いてしまっています。これ以上の汚染を防ぐことは地球という環境に住まわせてもらっている人間との責任で
す。地震大国の日本で老朽化した原発を動かし続けることは私たちが生きていくための食料と水、空気をさらに汚染する危険があまりにも高すぎます。即刻稼働をやめ、少しでもクリアな環境を
回復する努力をしていくべきです。

原発以外に代替エネルギー供給ができないという意見もよく拝見いたしますが、無駄な電気の使い方はたくさんあります。テレビやIH調理器、公共施設、大型ショッピングモールの電気消費な
ど、色々なところで相当電気消費量はコントロールできます。何かというとすぐに電気を止める、という脅しになったりしますが、そういう強硬な政治を国民に対して行うのではなく、日本の本来の
国力の源である製造業と農業、水産業の安全を取り戻すための省エネ政策をとってください。そして一社独占の電力供給体制から脱し、高い志をもった技術が活用されるためのシステム改革を
推進してください。原発によって余る電力を消費させるために作られた大小電化製品やシステムは手放す必要が出てきますが、本来の目的を今一度確認し新しい方向性で商品開発やシステム
開発し、新しい安全で幸せなエネルギー政策実現に目標とやりがいを感じられる世の中になればと思います。

これは単にエネルギー政策をどうするか、という問題ではなく、人間として何を大切にして生きたいのか、という選択だと思います。自分の目先の利益やメンツのことだけを考え、不安から目をそ
らすために、あるいは何かを守るがために外からの圧力に屈して自分の良心を手放して生きるのか、それとも、大切にしたいもの（自分、家族、世の中の平和と真の発展）を優先し、自分の魂と
自分の言動の間に極力葛藤のない、シンプルで喜びを内側から溢れさせながら生きる道を選ぶのか、という選択です。政策を決定される方々がお一人おひとり死に際に悔いのないよう、良心
に従って決断をしていただけることを切に望みます。

51409 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 自然エネルギーを推進し、原子力発電所での発電を
極力抑えるようにして、ゆくゆくは使用をゼロに！

危険を伴う発電に依存していては何かあった場合大変な事態となるので、できるだけ安心な発電に切り替えるべきだと思います。また、核のゴミを今後生きる人たちに残さないようにしていただ
きたいです。
原発がある地域にこそ自然エネルギー発電の施設を作り、原発に従事している方々を雇用するといいのではと思います。

51410 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 提案されている３シナリオとも、再生可能エネルギー
の比率が非現実的なので、見直しをすべきと考えま
す。仮に今のシナリオから選定するならば、現実的な
選択肢として、20-25%シナリオを選択すべきと考えま
す。

三つのシナリオのいずれの場合でも、前提としている再生可能エネルギーの比率が高くて実現可能と思えません。（設置可能な全戸数に太陽電池を設置する、東京都の面積の1.6倍の面積の
風力発電を導入する、等々）したがって、提案されているシナリオの見直しをすべきと考えます。仮に今のシナリオの中で選定するのであれば、日本の経済活動を悪化させない範囲での現実的
な選択肢として、20-25%シナリオを選択すべきと考えます。

51411 個人 その他 ４０代 女性 ゼロシナリオを目指す方向で進みたい 情報不足。

今は、原発反対派の意見が大きく、推進派の意見を聞きにくい状態です。
本当のことが知りたいと思うので、
お互いが正直に情報を開示し、
それを吟味して決めてほしいと思います。

現時点で現実的なのは「１５シナリオ」だとは思いますが、
これは原発の安全性が基本にあってのことです。
しかし、再生エネルギーが安定的に確実に確保できるのであれば
「ゼロシナリオ」で良いと思います。

政府も、話を聞くと言っても、
声の大きな環境にビジネスチャンスを求める人たちの話しばかりではなく、
もっと草の根の人たちの話を聞くべきではないでしょうか。

51412 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではない。原
子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み
込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
る。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

?直ちに原子炉再稼働をやめさせる
?積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
?再生可能エネルギーの生産を加速させる
?発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
?石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

何にこだわってるんでしょうか？

広島長崎福島、悲惨な体験をした日本だからこそ、自然エネルギー先進国にしたいです。

51413 個人 家事専
業

４０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見で
す。

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」にすべきで
す

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というものになっています。前提自体が国民を騙すトリックのように思えます。再び事故が起これば、日本は再起不能になってしま
います。政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示して欲しいです。

政府は原発への依存を捨て、本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽力することを望みます。

51414 個人 その他 ４０代 男性 原子力発電を直ちに止める。 1、今夏、関電を除く日本全土の発電は原発の電気を全く使っていない状態で、「 電力使用制限令」の発動も無くまかなわれている。また、関電は電力需要を過大に見積もり大飯原発を再稼動
させたが、既存設備で発電量をまかなう事が出来るので、再稼働は不要だった。

2.福島第1原発の事故で分る様に、一度事故が起きれば放出される放射線により甚大な被害が発生し、人間を始めとする全生物に対して取り返しにつかない影響を及ぼす。

3.原発の発電コストは、国の補助金や廃棄物の処理費などを含めたトータルで算出すれば決して安いものではなく、費用対効果の面で考えてもメリットは無い。

51415 個人 自営業 ３０代 男性 原発を全廃してください。 ただ１度の事故で、その土地の文化や伝統を丸ごと消し去ってしまうような、そんなものを動かさないでください。稼働していなくても危険なのに何故動かそうとするんですか？　原発を全廃してく
ださい。

51416 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発は即時停止し、廃炉作業に取り掛かるべきと思
います。

私は、柏崎刈羽原発の６０ｋｍ圏内に住んでおります。しかしながら中越沖地震の時には火災などテレビで見れるだけで、住民への情報が一切ありませんでした。小さい子供を抱えながら、非
常な恐怖に襲われたことを今でも忘れられません。
今でも日本中で毎日のように地震があります。当地も先ほど小さい地震がありました。このような日本で、国民の命や健康をかけてまで原発を運転に続けることに疑問を感じます。
また、長野県は福島第一原発の影響で汚染されましたが、小なりとはいえ、子供の健康も非常に不安です。
日本の技術は非常にすばらしく、また、日本人は創意工夫に長けております。原発がなくても、電力を安定供給できるすべを必ず開発、実現できると思っております。

51417 個人 自営業 ４０代 女性 身近な場所でつくられるエネルギーが普及していくこ
とを望みます。

地域の経済の循環にもいい影響が出ると思うので。

51418 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年までに原発ゼロ 特に回数の規定がないようなので、2度目の意見となります。
2030年までの早急な時期での、日本国内の全原子力発電所の停止を要望します。すぐに止められるものなら、即時止めるべきです。
今夏は関西で電力不足が予想され、電力会社による「計画停電」という脅しのような行為をうけました。連日の猛暑が続きながらも、でんき予報は常に８０％台というありさま。大飯原発を再稼動
しなくても、夏を乗り切れたように思います。これにより、関西電力への信頼は大幅に低下いたしました。電気が足りているのに危険な原発を動かすというのはどう考えてもおかしいです。
現在も週末には関西電力の本店、支店での抗議活動が続いており、電力会社は顧客の意見に耳を傾けるべきだとおもいます。
2030年に原発ゼロを目指す、初期段階として、現存の原発の再稼動は絶対に認めるべきではありません。
処理方法の確立されていない核廃棄物をこれ以上増やすべきではないし、福島原発すら4号炉の燃料取り出しなど重大な問題が山積されている現状を踏まえ原発ゼロへと、政府が大きく舵を
切ることを願ってやみません。

51419 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 今日にでも原子力発電所は停止する。そしてピーク時
の電気料を大幅に引き上げる。そして家庭でもどの会
社からでも電気が購入できるようにし、その後送電と
発電を分離して「電気の自由化」をする。

原子力発電は昨年のように事故を起こすと、放射能を撒き散らし、多くの被害を引き起こす。またそれだけではなく、外国から見ると、日本はすべて放射能に汚染されていると思われ、クルマや
家電製品などの日本製品も売れなくなってしまう（そうなっても仕方がない。逆の立場だったらそう考えると思う）。事故はまず起きないと思うが、たとえ事故が起きなくても放射性廃棄物の処理を
どうするのか。「保管する」は処理とは言えないし、「埋め立てる」「海の底へ沈める」というのも処理とは言えない。そのようなものに頼るべきではないし、頼らなくてもやっていける。
まずすぐにでもできることはピーク時の電気料を引き上げる、それも大幅に。これをすればピークが抑えられる。ピークが抑えられれば、この夏も原子力発電所を稼動する必要がなかった。
そして、大会社だけでなく、一家庭一家庭が自由に電気を購入できるようにする。「とにかく安く」というのならそのような会社から、「環境に配慮した電気がいい」というならそのような会社から、
「最高の品質の電気が必要」というのならそのような会社から、というように選択できるようにする。
その後は、東京電力を最初に送電と発電を分離する。
そのようなことをすれば、原子力発電なしでもやっていける。日本にとって、とっても「イイコト」だと思いますよ。

51420 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発０の未来 奇跡の星、地球で生きていくしかない私たち。
原発は必要ありません。
私たちが無駄を減らせば、エネルギーは十分足ります。
未来の子どもたちに美しい地球を残したいのです。

51421 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます
これ以上の再稼働は反対です。
このままずーっと負の遺産を持ち続けてどうするおつ
もりですか？
いますぐ安全な日本になるようにゲンパツゼロにむけ
た行動をお願いします。

「原発ゼロシナリオ」を選びます。

これ以上の再稼働は反対です。
　いまは1台が稼働してしまいましたが、原発がなくてもやっていけているのではないですか？
　地震が当たり前の国に、原発は危険です。
　地震があるたびに、「○○原子力発電所への影響は*今のところ*ないということです」と聞いてホッとする生活ってなんかへん。

このままずーっと負の遺産を持ち続けてどうするおつもりですか？
　原子力がゼロになっても電気会社がつぶれるわけではないのですから、この機会に本気で別の発電方法を考えたらいかがでしょう。ついでに、捨てられないゴミのことも議論すべき。
　いまがよければ、自分たちさえよければをやめない限り、未来はないと思います。

節電が当たり前の生活
　家には、テレビ、IH、電気カーペット、炊飯器、ポットがありません。
　使っている家電も省エネのものに替えて、消費電力と電気代が少なくなりました。
　だいぶ前から、いまでいう節電が当たり前の生活です。
　電気がなくても普通の家庭は死にはしません。なんとかなっています。

いますぐ安全な日本になるようにゲンパツゼロにむけた行動をお願いします。
　停電になるかも、暮らしが不自由になるかも、暑いの寒いのはいやだ、経済がどうのこうのという目先の問題よりも、何年何十年後いつなにがおこるかわからない地震や台風、テロなど、不安
材料がある限り、危険をおかす必要はないと思っています。今だけの便利さが大事か、人や環境が大事か、秤にかけるまでもない。
　いますぐゼンパツゼロにしたって、2030年までに安全はもどらないのだから。まだ事故は終わっていないのだから。

51422 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ(即時) 原発の再稼働反対、原発の全廃止を支持致します。
人間には太刀打ちできない原発にはさよならを告げるべき。



51423 個人 家事専
業

７０代 女性 脱原発に向けて知恵をしぼるべき時だと思う。 １、福島の事故で、原発が事故をおこしたらどんなことになるかはわかったはず。
　
２、日本は地震、津波の災害はいつおこるかわからない＝必ずまたおこる。

３、どんなシステムでも１００％安全というものはないであろうが、原発の事故は一度怒れば、
　　その後何十年、何百年の影響を残し、人間がコントロールできない。

４、たとえ事故がおこらなくとも、たまってゆく廃棄物のことをどうしたらよいのか？
　　モンゴルに埋めるなどとんでもないことと思う。

５、原発で働く従業員が誇りとやりがいと自信をもって働けなければ職場とは言えない。

６、原発をつくり、維持してゆく費用を使えば、いろいろな技術を組み合わせ工夫して、
　　作る人も使う人も幸せな気持になれる安全な発電技術を開発できるものと信じます。

51424 個人 無職 ７０代 男性 ゼロシナリオを選択しますが，今回の意見集約後，事
故体験からの徹底学習を改めて組織することを提案
します。雑誌「世界」2012.9号所収の船橋淳さん提起
の論点８つのうち6.から8.が重要です。

福島原発事故体験は我々にゼロシナリオ選択を指示していると思います。人類は，原子力の平和利用というありえない考え方を信じ込んできました。フクシマはその過ちを教えてくれました。運
転停止中の原発の再稼働などはあってはなりません。電力会社や一部立地自治体が安易に再稼働に向かっているのは，福島原発事故体験からの学習が足りないことの表れです。
　過去に犯した過ちに気づいても，それを取り消すことはできません。科学が教える自然の原理に対して謙虚であろうとして，原発も核兵器も即刻廃止することができればよいのですがのがそれ
はできません。犯してしまった過ちが残している負の遺産との長いつきあいを放棄することはできません。再稼働を求め，あるいはそれを支持する人々と対峙し，彼らに意見の修正を求める行
動を続けることも必要です。
　私は迷うことなくゼロシナリオを選択しますが，国民全体では意見は割れるでしょう。その一因は，事故発生から１年半たってもなお，事故の全貌が明らかになっておらず，従って事故体験から
の学習も極めて不十分のまま，意見集約を急いでいるところにあります。
　取りあえずの意見集約は行うとしても，福島原発事故体験からの徹底的学習を改めて組織することを提案します。何を学ぶかを選ぶのはそれほど難しいことではないでしょう。意見が対立して
いるところに課題があります。被災の現実を直視しえていないところに課題があります。雑誌「世界」の2012.9号で船橋淳さんが示してくださっている論点は，福島原発事故体験にもとづく課題設
定として当を得たものだと感じています。拝見して感銘を受けました。詳細は雑誌記事を参照いただくとして論点を列記します。８点あります。
1.本当に原発は安全なのか？
2.本当に電力は足りないのか？
3.本当に原発を止めると経済に影響が出るのか？
4.使用済み核燃料はどうするのか？
5.本当に原子力は安価なのか(補足：原発の発電コストに使用済み核燃料の処分コスト・廃炉コストを入れて再計算すべき)
6.ポストフクシマの地域防災計画の策定・公表，および広域防災訓練の実施
7.PPA(放射性プルーム防護計画区域)内市町村との安全協定=事故時の自動賠償契約(電力会社と地元市町村の間で結ぶ)
8.倫理委員会の設置
　1.から5.はあちこちで議論されている課題ですが，事実の提示が不十分なため議論はあいまいさを残しています。事実にもとづく科学的な議論が求められます。
　８つの論点のうち特に重要だと感じているのは6.から8.です。原発に完璧な安全策はありえませんから，事故が起きたときのことを想定した対策は絶対に必要です。6.から8.はその対策の検討
を提起しています。福島原発事故体験はこの対策検討に向けて絶好の機会を提供しています。原発事故で被災し，避難を強いられた人々が我々に求めているのは6.から8.を論点とする学習で
あると確信します。

51425 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 １．ゼロシナリオ
2030年までの期間は長すぎると考えます。原発を全
廃する方向で即刻調整を開始していただきたい。

原発事故により、既に国土の一部が失われているということをもっと重く受け止めてほしい。
また、民間企業がそのような非常にハイリスクな施設を抱え、運営をしていることをもっと危険と考え、原子力は人間の手には負えないことを自覚した上で政策を打つべきだ。

今回の事故は、「未曾有の災害」の一言で想定外の事故が起こったとしているが、そもそもリスク管理や対策がまったく有効でなく、危険性を指摘する数々の声があったにもかかわらず、一企業
である東電が自社の利益を優先してその声を無視し、またその利権に抗えなかった政府もモニタリングする機能を果たせず起きた。完全に人災といわざるを得ず、また責任追及や再発防止も
遅々として進んでいない。この状態で原発を使い続けるのは、国民の安全よりも現在の利権を優先しているだけの、残念な政府の姿としか思えない。

電力が足りない、原子力がなければ国の経済が停滞する・・・という脅しが必ずしも事実ではないと、既に国民は感づき始めています。国際社会からも、国内からも、日本を見限る声が出てきて
います。
大事なのは選挙に勝って政権を守ることでも、アメリカの利益を守ることでもありません。本当に国を守りたいのなら、まずは率直に情報を開示し、目先の利益だけではない将来的な日本の利
益を考え、国土と国民を守ることを最優先としてください。どうかお願いします。

51426 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電所の全面的な廃止 安心安全の大地や海の確保。
子どもの未来を守るために。

51427 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 (1)原発ゼロシナリオ（2030年までのなるべく早い時期
に原発ゼロ）を強く希望します。

私は、なるべく早い時期に原発が日本からなくなることを希望します。
なぜならば、福島第一原発事故のような出来事を二度と起こしてはならないと考えるからです。原発事故を機に、地震大国日本に原子力発電所が存在する危険性を改めて実感しました。福島
からはある程度離れている首都圏に暮らしているとはいえ、放射性物質の脅威にさらされている生活が今でも続き、原発事故以前に比べ精神的な負担が増えています。首都圏で暮らしている
人間ですらそうなのだから、福島で暮らす・暮らしていた人々にとっては相当な精神的負担があるのだろうと考えます。また、人間の生み出した原子力発電、100％安全ということはあり得ませ
ん。政府には、「警戒区域」と呼ばれる地域が国土に存在することの愚かさを考え、「原発ゼロ」のための政策を進めてほしいと考えます。原発安全性の向上に費やしている費用・労力を、再生
可能エネルギーの開発促進に費やしてください。原発を存続させることで享受する「危険と背中合わせの豊かさ」など要りません。

51428 個人 無職 ７０代 女性 原発０シナリオ この一年間原発が殆んど稼動しない状態で節電に協力して何とかやってきましたのでこれからも国民に周知徹底させれば節電は可能と思います。自然災害の多い国ですから原発はなくすべき
だと思います

51429 個人 法人等 ４０代 女性 脱原発、ゼロシナリオを支持しますが、そもそも原発
の比率を議論していること自体がおかしいと思いま
す。

　フクシマは世界に大きな衝撃を与えました。日本は国内だけでなく、世界にも責任ある選択を行うべきと考えます。また、倫理的に考えて、放射性廃棄物の処理の問題がクリアになっていない
現在、それを一部の地域の人たちや将来世代へ押し付ける形でエネルギーを享受していいはずがありません。原発以外の選択肢がないわけではありません。あるのです。いつまでも出来ない
理由を並べているのではなく、可能にするためにどうしたらよいかを建設的に考えなければいけないのではないでしょうか？そのためにも、早く脱原発を決定し、新たな道へ日本は進まなけれ
ばならないと思います。
　早かれ遅かれ、新しい時代のための大きな構造改革が必要です。フクシマをきっかけに日本は大きく舵を切らなければなりません。脱原発は、新たな産業育成や地域再生にもつながるでしょ
う。コスト負担だけでなく、他のメリットも併せて総合的に考えるべきです。
　いま政府が示すべきなのは、電力市場の全面自由化、発送電分離、電力取引所の拡充など既にその方向性が示されている制度的仕組みを前提として、また、コジェネ電力の固定価格買取、
新築建物における再生可能熱（コジェネ熱、工場排熱等を含む）の利用義務など海外の先進地域で取り入れられている制度をも勘案した2020年、2030年のエネルギー需給、電源構成、CO2排
出量、発電コストなどのオプションではないでしょうか。

51430 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。ただし、省エネ性能の劣る
製品の販売制限や禁止を含む規制を行わなければ
あまり意味がないと思います。

上記の規制がなければ３シナリオのどれでも同じと考えます。規制を前提に考えると唯一ゼロシナリオがCO2 の排出量を削減できるのではないと考えます。

51431 個人 自営業 ４０代 女性 日本の原発全基の永久完全撤廃を強く希望致しま
す。

いままで原発推進につかってきた人力やお金の力はすべて、
原子力発電所の永久完全撤廃と、
現在までに作ってしまった核廃棄物の、
嘘の無い安全な処理に向けて使用して下さい。
日本は基より、この地球上に原子力発電所は必要ありません。

51432 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発の比率は0％を支持します。世界唯一の原爆被
爆国として、そして最悪の原発事故を起こした国とし
て、原発0％にすることが、これからの日本の子どもた
ちに対して、世界に対してわれわれの果たすべき責任
です。

　原発事故が実際に起こって、これまで原発に対して感じていた不安、不信感がはっきりとするとともに、自分が何もアクションを起こしていなかったことに対する後悔にさいなまれています。
　電力の必要性は誰もが感じていることです。けれども解決策が原発では、子どもたちの将来が心配でなりません。今ある54基の原発の後始末だけでも大変なことです。事故の処理も除染も廃
炉後の管理も人がするのです。すぐに終わることではありません。それをだれが後始末をするのですか。子どもたちや弱い立場の人になったりしませんか。税金を納められない人が納税の代わ
りに除染に行く、事故処理をするそんな想像をしてしまいました。恐い想像は想像だけで済みません。これ以上の原発は作ってはいけないし、危険な原発は一刻も早くなくすべきです。
　わたしたちはまた大きな地震が起きるのではないかという不安とともに常に暮らしているのに、そこに原発の不安まで覆いかぶさるのでは身がもちません。実際、不安に耐えられず、自殺未遂
まで起こした若い知り合いもいます。
　わたしたちの子どもたちが、またその子供たちの心配までして生きていく、そんな日本は幸せであるはずがありません。

　原発をなくして他の方法で幸せな暮らしができる、やっていけると思える日本にしましょう。

51433 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 ゼロシナリオを採用すると化石燃料の依存度が現状より高くなり、温室効果ガスの削減幅も他の２案に比べると最も少なくなります。そのため電気料金が割高になることが予想されます。しか
し、安心安全な生活を送るためには多少の電気料金上昇は甘受しなければなりません。昨年３月１１日に絶対起きないとされていた原発事故が起きました。物事に絶対などないことが証明され
ました。原発事故は１度起きると近隣住民の避難、事故により生じた風評被害を含む損害賠償、除染作業、廃炉作業に多くの時間と費用がかかります。化石燃料調達のコスト削減や温室効果
ガスの削減により生じた効果も消えてなくなります。また、原発の運転による放射性廃棄物の処理方法も確立されていないため、我が国が核のゴミに埋もれてしまうのは目に見えています。２０
３０年まで２０年近くの時間があります。技術立国日本の力をもってすれば、太陽光・風力・水力・波力・地熱発電の技術を高め、火力発電の燃料を従来の化石燃料から水素やアルコールに転
換させるなどする時間は十分あります。そうすることにより、電力の需要と安心安全な国民生活は両立可能になります。これらの理由からゼロシナリオの採用を支持します。

51434 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオを選択します。　今回の福島原発で誰も
が原発は危ないことを認識しました。使用済み核燃料
の問題もあります。再生可能なクリーンエネルギーへ
向けて、ゼロシナリオで取り組む必要があります。

ゼロシナリオを選択します。今回のことで原発や再生可能なクリーンエネルギー、海外の例などをよく調べました。危険な原発をゼロにし、目標に向かって国全体で努力し、再生可能なクリーン
エネルギー開発に力を注ぐ必要が急務と思います。
安心・安全に暮らせる日本。子供たちの未来を守るためにも「ゼロシナリオ」を選択します。

51435 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 現状の原発は、2011年3月11日の原子力発電所事故で明らかになったように想定外の事故がおきるものです。
「事故の確率は小さい」と宣伝されていますが、「事故時の被害の大きさ」を考えると無視できるほど小さな確率ではありません。
日本は地震国であり、巨大地震が発生した時に制御不能になる可能性や、使用済み核燃料の処分の問題を考慮すると、継続して利用していくことは日本には不向きであると考えます。
今後は自然エネルギーの利用にシフトし、稼働原発ゼロを目指す方向を政策の根本に据えるべきと考え、原発ゼロシナリオを支持します。

51436 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロのシナリオに賛成 原発ゼロのシナリオに賛成です。
発電会社と送電会社の分離により発電会社の自由競争と消費者が電気を選べる仕組みを作るべきだと思います。
それに絡め、自然エネルギーによる発電への補助をすべきだと思います。
補助の内容としては、新規参入者へのガイド、金銭的な補助などです。
自然エネルギーによる発電は農業用水を利用したものなどまだまだ利用可能なものがあると思います。
危険な原発に頼る前にまだまだやるべきこと、利用すべきものがあると思います。

51437 個人 学生 １０代以
下

女性 私は0シナリオを推進します。 　原子力発電は後世に大きな問題を残します。放射性廃棄物だけでなく、今や放射線を浴びた土地、空気、食べ物、それらへの恐怖が負の遺産として残ります。
また、電力を多く消費している首都圏と今苦しんでいる経済的理由から原発を設置せざるを得なかった地域の格差は悲惨です。経済は良くなっても結局地域を救えてはいません。
地球温暖化のために原発が力を発揮するかも知れませんが、その代償が大きすぎると思います。
よって、日本から原発を無くしていただきたいです。

51438 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロを選択します。 建設業に携わっています。
原発ゼロを選択します。
以下が理由です。
・放射性廃棄物の処理方法が確立していない
・核燃料サイクルは世界的にも破綻している
・ガラス固化しコンクリートで固めて埋設する方法は我々プロから見れば無謀。なぜなら、40年経ったコンクリートは例外無く劣化し、ボロボロになるから。その強度は叩いてみれば一目瞭然、新
期打設の物に比較して1/3～1/10で壊れる。チェルノブイリの石棺が良い例。それを10万年の管理が可能なんて有り得ない。

以上の理由から原子力は人類の制御が不可能なエネルギーと判断され、私は原発ゼロのシナリオを選択します。

51439 個人 自営業 ４０代 女性 早急に全ての原発の廃炉を決定し代替エネルギーへ
の参入・強化を進めて欲しい。国民の安全・安心以外
に重要な案件はないと思う。目先の利潤や他国の要
望こそ先送りすべき。

一部の人の利益のみに捉われ、国民を従順に仕立て上げて来た日本。
３・１１はその歴史の総決算をすべきチャンスと捉え、今こそ一致団結して、この危機を乗り越えるべきだと考えます。
敗戦の呪縛から抜け出て、独立した一国としてのビジョンを掲げるべきだと思います。
　豊かさイコール幸せではありません。
子々孫々受け継ぐべき宝を今こそ手にする時ではないでしょうか。

代替えエネルギーへの移行期間、多少の不便を伴ったとしても、私達日本国民は進んで協力すると確信します。

　　　　≪NO MORE 福島！≫この言葉を合言葉に！

51440 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 原因は、大地震であったにしても、放射性物質が危険だということは、
唯一の被爆国日本の67年の歴史で実証されているはずです。

濃度がちがうとか、現状が異なるとか、理由はあるにせよ
この67年間苦しんできた人、まだこれからも苦しまなければならない人たちがいるのに、18年後に原発０にしますといわれても、
18年の間に、人々の、特に子供たちの体に起こった異変は、どうなるのですか？

放射性物質のために、まだ苦しむ人を作り出すのですか？

でしたら、即時原発ゼロの実施を！



51441 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張 廃炉や何万年もの核廃棄物処理を考えれば、コスト的メリットはない。
また、二酸化炭素削減にも効果がなく、実際の排出量は増大している。

ごく一部の利権者を除きまったくの利益が無いどころか、
アメリカで設計された耐震性の低い原子炉が多く存在しており、
大規模な連動型地震が想定される中、即刻の廃炉を主張します。
政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽力すべき。
再び事故が起これば、日本は再起不能になる。

現在のエネルギー政策を見直し、真に存続可能な未来を考えて
行くべきだと考えます。
政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべき。

51442 個人 法人等 ２０代 男性 原発廃炉までの工程表を明記し、ゼロシナリオ。 原子力発電は、放射性廃棄物の処理も含めて考えなければならない。現状の監督枠組みでは疑念は払拭できない。また、温暖化対策として、効果が高いのが原発ありのシナリオなのは納得
いかない。

パブリックコメントも書式がインターネット上にしかなく、インターネットを使えない人は議論にさんかできないのはおかしい。

議論のあり方も検討すべき。

51443 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロを支持。安全性や処理するあてもなく、途方
もない年月のかかる核のゴミのことを考えれば、直ち
に廃炉にすべきです。先人に恥じない道を選ぶのが
あたりまえです。

そもそも菅総理の時代に　脱原発と発言され、今はこれから再生エネルギーについて、国民が考える段階のはずではないでしょうか。

残念ながら、三つのシステムから選ぶという論議になっていて、ナンセンスです。

原発は　なくても　十分電力は足りていて、なぜわざわざ危険な原発を
えらぶのでしょうか。
国民の声を　きいてください。

明治維新　第二次世界大戦　そしてフクシマ。

私たち日本人が　これからどう生きていくべきか　変わるべき時が今です。

再生エネルギーの分野でも、今ある核施設の処分にも　日本人が世界の見本になれるはずです。

さまざまな問題はあるとは　おもいますが、きちんとリーダーシップをとっていただいて、国をあげて　取り組んでください。

私はまだ　日本に期待しています。

51444 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオ
放射能汚染することのない、原発よりも安全な発電へ
のチェンジを望む

・再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。
・もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
・もっと自然エネルギーを推進してください。
・既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。
・福島の原発事故の原因も究明できていない状況で、事実上収束していないのに無理矢理終息宣言した野田首相と民主党は最低最悪だ。

51445 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 現在国内に存在している原子力施設を速やか、かつ
安全に収束する技術の開発と　原子力よりも安全性
の高いエネルギー開発に総力を注ぐべき。　原子力
発電の再稼動は選択肢に入れるべきでな無い。

福島の事故以降、いまだ多くの犠牲を必要とする状況で安全が確保出来ているとの判断は、第二次世界大戦の結末が敗戦と知りつつ、英断できなかったこと以上に愚かしい政策である。　他
者の犠牲の上に成り立つ安全を求めることが国の判断であってはならない。　事故を起こしてしまい、責任が取れないほどの汚染を広めてしまった日本は加害国である。　廃炉技術や、健康被
害への対応策を原発施設を保持する国に提供できるリーダー的な存在になれるような国策を望む。

51446 個人 その他 ５０代 男性 原発０シナリオを支持します。
原発はすぐに停止してください。そうすれば、新しい道
が拓かれます。

　触れてはいけないものが人類にはあるのです。
　触れるには触れるだけの確信がなければなりません。太陽の光が核分裂と人類がわかったのは、まだ半世紀前のことでした。そうです。まだそんな段階では触れるものではないのです。どん
なものかもわかっていないのです。わかっていることはとんでもないことが起こってしまうことだけなのです。

51447 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 0%でいいと思う。難しいかもしれないけど、それぐらい
の気持ちがなければ原発依存をなくそうとするのは達
成できない。

0%を目指すべきだと思う。原子力エネルギーをそこまで悪いものとは思ってないが、問題はそれの依存と、その依存を前提にした経済システムであり、それをなくそうとするのは個人個人の努力
は勿論だが、国がはっきりとその方向性を打ち出し明示しなければ達成することは不可能と思う。達成率は中途半端だとできないので、ハードルをあげて０とすべきである。

51448 個人 学生 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 原発を無くすことで、エネルギーが不足する、経済成長率が望めなくなる、など言われますが、原発があることが国民の幸せに直結するとは思いません。また、原発は安全であるという見解も信
用できません。原爆と3.11を経験した国として、日本は脱原発をきちんと主張して、その実現に向けて努力を惜しまないことが最も大切だと思います。それは今世界から求められている姿だと思
いますし、20年、30年後の日本の未来をベストな形にする上での手段だと思っています。日本は、エネルギー政策でも経済面でも今世界の評価を落としつつありますが、脱原発を打ち出すこと
で世界はまた日本を認めてくれるはずだと信じています。以上の理由で、私は「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

51449 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電をやめるべきだと思います。 処理出来ない廃燃料や、現在も収拾のつかない発電所の事故など、
制御不能で危険なエネルギーだと思うから。

51450 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ３つの選択肢では日本は国際社会の中で生き残れな
い。経済界の主張のように原子力比率をもっと上げる
べき。
また、現実的かつ冷静な判断をしなければならない担
当大臣が誘導とも思える発言には慎むべき。

日本のエネルギー事情を踏まえれば、自ら選択肢を閉ざす必要はない。加えて、わが国のみが原子力をゼロにしても近隣国で原子力発電が行われていれば、日本が抱えるリスクは現状の比
ではない。国際貢献や国際抑止力のためにも原子力は絶対必要なエネルギーシステムである。

51451 個人 家事専
業

６０代 女性
　
「エネルギー・環境に関する選択肢」
１．０％
人間が制御できない原発は直ぐ０にすべきである。

同左

51452 個人 無職 ３０代 女性 選択肢として提示されたゼロシナリオではなく原発ゼ
ロで火力発電をより少なく、省エネ、自然エネルギー
を多い割合にした第４のシナリオを支持します。

まず、原発再稼働は絶対にしないでください。
国策として原発ゼロ、省エネを徹底的にすすめ、火力エネルギーよりも自然エネルギーを中心とするようにしてください。日本の素晴らしい技術力を駆使すれば必ず成功します。そして環境にや
さしい自然エネルギーハイテクの国として世界をリードして、その技術、経験を他国に輸出、伝えていくようにして欲しい。
原爆を投下された唯一の国として、福島の原発事故をおこしてしまい、この美しい地球、あらゆる生きとし生けるものを汚してしまった国として当然のことだと思います。
自然エネルギーで経済を復興させる国策をとってください。
福島では今でも多くの方がいまでも苦しんでいらっしゃいます。そして、日本中のひとびとが食べ物による体内被曝をしています。非常に悲しいことですが、チェルノブイリで起きているような恐ろ
しいことが１０年後、２０年後に日本でも起こると予想されます。
恐ろしい原発事故をおこしてしまったけれどもこれからは自然エネルギー中心の地球にやさしい国に生まれ変わるのだと国民、世界に宣言してください。日本人が日本人であることを誇りに思え
るような国策をとってくださることを一市民として切にお願い申しあげます。

51453 個人 無職 ６０代 男性 原子力は放置しておいても自然崩壊してなくなってし
まうものです。しかし、日本は再生可能エネルギー、
特に地理的な特徴から考えると、もっと水力を見直し
たほうがいいのではないでしょうか。

原子力は放置しておいても自然崩壊をしてなくなってしまうものですが、利用するためには大規模な施設が必要であり、建設するには莫大な化石エネルギーを消費せねばなりません。
 
日本には短いですが急峻な河川が多く存在しています。昭和の時代には数多くの水路式発電所やダム式発電所が建設されました。群馬の玉原ダムのように夜間の余剰電力を利用した揚水式
にすれば場所は少なくて済みますが建設費も嵩むでしょう。それよりも、水路式発電やダム式発電を多段階にして水を有効利用したほうがいいと思います。このように期待があるにも拘わらず、
既に建設した水路式発電所やダム式発電所を廃物にしてしまっているものもありますがどうしてでしょうか。水路式発電やダム式発電は、長良川を農業用水として利用する目的で建設したダム
ではありません。

原子力発電所を建設するよりも、小規模な水路式発電所やダム式発電所を建設するほうが安価です。しかも治水にも利用出来て一挙両得です。原子力よりも再生可能エネルギーを利用したほ
うが導入経費もはるかに節減出来ます。
 
既存の大規模発電所よりも効率はよくないかも知れませんが、小規模発電所は、壊れたときにも代替可能であり、また修理も短期間で済むのではないでしょうか。
 
NHKで放映されたように、ドイツの小さな村では水力を利用した電力会社が大きく発展しています。その発展の結果がドイツの電力事情の現状に繋がっているのではないでしょうか。
 
日本のように電力会社の寡占が進んでいるのは驚きで、私がアメリカの中西部に留学していたところは平坦で、小さな町でしたので、ミシシッピー河やミズーリ河のような大きな河川があるにも
拘らず、隣町と火力発電所を共有して経営し、電力を供給していました。電力料金は、日本の半分ほどでした。
 
ボストンやコロラドから来た博士研究員たちは、私の行っていた町の電力料金の半分だったと口を揃えて言っていました。詰まり、日本の1/4の料金だったようです。
 
東電などで電力料金を上げようとしている昨今ですが、アメリカの電力料金の安価さから考えたら趣旨が全く納得出来ません。電力会社をもっと小規模にし、原発に頼らず、再生可能エネル
ギーに頼ればもっともっと電力を安価に、会社を効率的に運営出来るのではないでしょうか。

51454 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。 「原発ゼロシナリオ」を支持します。

51455 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します もっと自然エネルギーを推進してください。

51456 個人 会社員・
公務員

４０代 男性
エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《経済復興には国民の「未来への希望」というエネル
ギーが必要だ》

政府は経済再生と経済復興というけれど、毎年、再生可能エネルギー比率が増えていくことが国民の活力を生み出す。放射能の危険から開放されれば、日本は飛躍的に成長する。



51458 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 原発依存率をゼロに一日も早く、実現すること。 福島の原発事故の現状を見ても、一度事故が起きれば、人間の力ではどうしようもない状況となっている。一日も早く自然エネルギーに替えるべく行動する事が重要と考えられる。

51459 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロのシナリオを希望します。 私は政治家の皆さんの様に優秀な学歴も、豊かな資産もありません。
知識の乏しい私達では解らない事や知らない事が数多くあるからこそ、お願いします。
どうか優秀な政府機関の皆さんで、国の10年先を考えて頂けないでしょうか？
未来を憂う想いは少なからず皆さんにもあると思います。
ですので、どうかお願いします、原発に頼らない国へ導いてください。
私は国と共に死にたくはありません。どうか…どうか。

51460 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 国内の原子力発電の稼動中止・廃炉を望みます。国
民への安全なエネルギーのみの提供を望みます。
我々の未来に完全なる安全を願います。

子供たちにとって必要なのは経済の安定・成長ではなく安全にこの国で生活し、安全な食生活を過ごすことがまず大事だと考えます。完全ではない危険なものが存在すること、そしてそれを国
が、政府が容認し推奨していこうとする姿勢自体に不信感しか感じ取れない現状。日本の世界各国と比べて秀でている【安全】というものは治安だけではなく環境の面でもこれからも維持してい
かなければならないことだと思います。国内原子力発電所の廃炉を強く望みます。

51461 個人 自営業 ５０代 男性 日本国内の全ての原発の停止を求めます。 使用済み核燃料の半減期に2万四千年以上も掛かると聞く。そんな長い期間核廃棄燃料を保存する為のコンクリートも金属もガラスも存在しない。子孫に負の遺産を残す原発は必要ない。

また原発1基当たりの廃炉費用も兆単位も必要。そんな不経済な原発を稼動させるメリットは全く無い。

51462 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電の即時０％希望。 使用済み核燃料の確実で安全な処理が困難だから。

51463 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は即、停止。撤廃。 放射能による地球環境の悪化、生命の尊厳を改めて考え、即、実行する必要あり。
原発は即、停止。撤廃。
その他のエネルギーを用い、新たなエネルギー政策を検討すべき。

51464 個人 自営業 ４０代 男性 即時０％ 原発がなくてもエネルギーは足りています。
ならばなぜ、世界を滅亡に陥れる可能性のある原発を動かし続けるのですか？

今、日本が先端を切って「エネルギーシフト」を行い、経済第一主義の価値観からパラダイムシフトし、暮らし方を変えていくことこそ、唯一の希望であり再生の道なのです。

原発０％、即時停止・廃炉を強く要望します。

１）    そもそも3つの選択肢の設定に問題がある

2030年に0％では話にならない。即時全原発の停止、廃炉をするべきである。

そのことによって停電などが起きないことは、

梅雨明けの猛暑が始まっても電気が十分に足りており、

大飯原発再稼働を強行しなくとも大丈夫だったことがデータから証明されている。

よって、3つの選択肢でなく、即時全機廃炉の選択肢を加えて4つの選択肢にするべきである

。さらに、15％および25％シナリオは、2030年時点で15％～25％を維持するために

原発の新増設さえ画策されているようにも想定しうるがゆえに、

ゆるやかな脱原発をめざすものとは考えられない。つまり、脱原発を前提とした選択肢に該当しない。

２）    不確実性の高い巨大科学技術については予防原則を適用するべきである

今回の福島原発事故は最悪の事故ではなかったことを確認する必要がある。

最悪のシナリオとして首都圏3000万人の避難が政府内で考えられていたという確たる情報がある

（例えば、田坂広志「官邸から見た原発事故の真実（光文社）」）。

事故の展開としてはむしろ幸運だったとさえ考えられる。すなわち、

原発が破滅的な事故を起こせば、被害の規模は想定できないほど大きく、

かつ、収拾方法が準備されていない。こうした巨大技術については、

リスクマネジメントではなく、予防原則を適用して技術を封印するべきなのである。

リスクマネジメント手法に依拠して原発を稼働してきたことの誤りについては、

破滅的な事故は10億炉年に1回しか起きないとしたラスムッセン報告の失敗から明らかである。

よって、全ての原発を即時停止し、廃炉に向けて作業を開始するべきである。

（※予防原則「巨大な被害が生じると予想される場合、

科学的な証明が不十分であることを予防措置をとらないことの理由にしてはならない」は、

すでにリオ宣言第15原則をはじめとして、多くの国際条約の根幹に採用されている。

例えば、浜岡原発訴訟1審判決で不採用になった原発震災説が

十分な証明を伴わない仮説であったとしても、予防原則の立場からすれば原発の運転はやめるべきだったのである。）

３）    3つの選択肢の全てに反対する経済界は、巨大科学技術の破滅性に無知である

日本列島は世界的に見て最悪の地震多発地帯である。

そこに54基もの原発を稼働してきたことは無謀の極みである。

世界中を探しても、このような無謀な賭けをしてまで原発を動かしてきた地域はない。

東海地震をはじめとする次の巨大地震が起きたときに、福島事故を超える甚大な被害が起きれば、

この列島はほとんど壊滅する可能性がある。このことを考えるなら、少々の経済の停滞などは些細なことである。

根本的な社会構造、経済構造の変革をためらってはならない。

福島事故を天啓として、新しい国の形をめざして一眼となって進むべきである。

まして、再生可能エネルギーを基軸とした社会像が提案されており、

その欠点を批判するのでなく実現に向けた知恵を結集するべき時なのである。

４）    政府はこのパブコメの前にやるべきことを怠っている

3つの選択肢の前提として、「脱原発依存」と「クリーンエネルギーへの重点シフト」が掲げられている。

これは菅前首相も現首相も口にした約束だったのだから当然の前提である。

しかしながら、このことを一刻も早く実現するために政府はこれまで何をやってきたのだろうか。

福島事故から1年半が経過したというのに、具体的な前進はほとんどない。

発送電分離やスマートグリッド開発、周波数変換所の大幅増設などがほとんど進んでいないばかりか、

いまだに巨額の原子力関連予算が使われている。

1ワットも発電していない「もんじゅ」に毎日5000余万円が費やされている。

これらの税金を全額再生可能エネルギー開発に振り替えれば、

あっという間に再生可能エネルギーへのシフトに弾みがつくはずである。

また、再生可能エネルギーの固定枠全量買い取り制度は始まったが、

電力会社側が十分に対応できていない現実がある。それも、電力会社間の融通ネットワーク、

送電線網の拡充と周波数変換所増設があれば状況が緩和されるはずである。

このパブコメで時間を無駄にしてはならない。パブコメの結果とは無関係に、

一刻も早く上記の施策に全力を傾注するべきである。

５）    省エネ目標が低すぎる

「ファクター10」（ヴッパータール研究所）という本が出版されて久しい。

省エネルギーこそ最大のエネルギー資源であるとしてドラスティックな

省エネ技術開発の可能性をうたいあげている。世界の物質・資源の流れを50％に削減するために、

先進国は現況の10分の1まで物質やエネルギーの消費を落とすべきだとの主張である。

省エネ目標10％はあまりにも情けない。それでも技術立国日本だというのだろうか。

６）    経済成長率2％を想定するべきではない

全世界のエコロジカルフットプリントは、現段階ですでに1を超えている。

全世界がアメリカ並みなら5.4、日本並みなら2.5という数字が示されている。

もうこれ以上経済成長することは地球にとっての自殺行為である。

全ての先進国は、成長しないが安定した豊かな社会をめざすべきなのである。

まして、福島事故を起こして全世界に放射能をばらまいたこの国は、

率先して新しい社会へと船出しなければならないはずである。その前提のない、

プラスの成長率を前提にしたシナリオはいずれも間違っていると言わなければならない。

51457 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 2030年に0％では話にならない。即時全原発の停止、
廃炉をするべきである。



51465 個人 学生 ２０代 女性 原発依存度ゼロシナリオを支持します。 ・ 原子力の安全確保
・ エネルギー安全保障の強化
・ 地球温暖化問題解決への貢献
・ コストの抑制、空洞化防止

上記のものが主な論点とされているが、原子力において「安全」の「確保」や「保証」をすることは不可能であるのは、3.11において我々は既に経験済みのことである。よって一つ目の論点は問題
にさえならず、主要なものは残りの３つになる。それらも、原子力を撤廃出来るのであれば、一時的な経済的負担などは甘受されるであろうと思われる。或は、政府が積極的にエネルギーに関
する経済的支援を各家庭に施すべきである。CO2排出についても、これまで以上に政府と研究諸機関が連携をとって進めれば、削減の可能性はより高くなるのではないか。
地震大国の我が国が原子力を持つことは、それ自体、危険以外の何ものでもない。何より、原子力を廃絶することから始めなければならない。
よって、私は原発依存度ゼロシナリオを支持する。
政府の責任ある思慮と行動を願う。

51466 個人 無職 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを目指すべきだと思う。いろいろ困
難な点はあると思うが、初めから１５を目指すのでは
なくゼロを目指して努力するべき。

何事にも１００％安全というものはなく、万一にでも事故が起きてしまえば長期間にわたって悪影響が及び、取り返しがつかない。他の事故とは次元が違う。
また、廃棄物の処理方法がきちんと定まっていないのにどんどん廃棄物を増やしてどうするのか。原発をゼロにしてもこれまでの分が大量にあるというのに。
産業界や財界などには原発存続にこだわる意見が多そうだが、脱原発、省エネ、新エネの分野で世界のトップに立とうという気概を持ってほしい。
唯一の被爆国がこんなに大きな原発事故を起こしてしまうなんて笑い話にもならない。以前、どこかの国の番組で広島と長崎で２回も被爆した人を笑ったのを日本が抗議したことがあったが、被
爆国が原発事故を起こすというのもそれとあまり変わらないことなのでは。原発を続けようとする国に抗議する資格があるのだろうか。

51467 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオで即時０％を希望します そこまでして電気を生み出すりゆうなんて
私は思い当たらない。
だれかが生きていくための電気は
だれかを傷つけてまで生み出す必要はない。
そんなせいかつはもうやめたいです。
これからのこどもたちに、そんな気持ちで
生きて欲しくないです。だから
私は原発とめてほしい、やめたいです。

51468 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 1のゼロシナリオを選択します。
この３つしか選択肢がない中で選択するのであれば、
ゼロシナリオ以外は考えられません。

2030年までという期限付きではなく、出来るだけ速やかに原発ゼロ国家の実現を望みます。現在稼働中／休止中を問わず、即刻廃炉へと転換すべきです。もんじゅも即時の廃炉を望みます。
核は人類の手に負える物ではない事は明白です。安全でクリーンなエネルギーではなくハイリスクハイリターンなエネルギーであると、間違いを認めて方向転換する勇気を持って下さい。無知
な我々国民も今回の原発事故の共犯者だと思っています。だからこそ全員で福島の美しい自然をを取り戻す努力を。我々が死んだ後の遥か遠い未来の日本人へ美しく誇れる国を残して行く為
の決断を。借金や核廃棄物や、負の遺産ばかりを後世に残さないようにしたいと思います。今だからこその決断を望みます。

51469 個人 その他 ５０代 男性 ・原子力発電自体に反対。早期に原発ゼロを実現す
べき
・原子力の有無により電気代の差異はほとんどない
・自然エネルギーを全力で導入する
・原子力のない社会を目指すべきで、その実現は十
分に可能

　原子力発電自体に反対します。

　その観点から2030年ゼロシナリオを支持し、それよりも可能な限り早期に原発ゼロを実現すべきと考えます。

　2011年3月11日東日本大震災に伴う東京電力福島第一原子力発電所の事故により、原子力の安全神話が崩壊し原子力をコントロールすることがいかに困難であるかが明確になりました。
政府は「より安全な電気が欲しい、使用済み核燃料の問題を子供たちの世代におしつけたくない」などの国民の声を聞き、しっかりとした政府方針を立てるべきと考えます。

　特に、国民生活や産業に影響を与える電気料金の上昇に関して、原子力発電の有無による差異はほとんどありません。
（参考:　http://jref.or.jp/images/pdf/20120810/20120810_scenario.pdf)
　むしろ、電力小売の完全自由化・発送電の所有分離などの施策を早期に実施し、電力会社間の競争を促すことの方が今後の電力料金の上昇を抑えることに役立つのではないでしょうか。
　また、競争環境整備と安定供給のために国内送電線の整備はもとより、海外との送電線の連系が必要と考えます。

　原子力の代替としての自然エネルギーは、化石燃料やウランのような輸入に頼らない純国産エネルギーであり、導入コストの回収が終われば他の電源より発電コストが安いという特徴がある
ため早く導入すればするほど2030年以降の電力全体のコスト低減に役に立つと考えます。
　原子力ゼロを現実のものとするために、今この時点から最大限導入する必要があります。自然エネルギーには頼れないという意見も有りますが、日本は自然エネルギーの宝庫であり、その発
電量もコストも著しく改善するものと思われます。
　さらには、スマートグリッド、スマートメーターの導入により需要家サイドでのイノベーションを促進し、省エネや ピークシフト等の施策を競争環境の中で創出していかなければなりません。

　我が国は、戦後の石炭から石油への転換、オイルショック後の脱石油政策という大変困難なエネルギー革命を果たしてきました。
　原子力ゼロ社会の構築は再度の大きなチャレンジです。しかしそれらの難題の度に我が国は国民が一丸となって産業構造の変革と技術革新によって新しい社会を構築し世界をリードしてき
ました。

　いまこそ、国が大きなビジョンを示し一丸となって取り組むことで原子力のない社会を目指すべきで、またその実現は十分に可能であると考えます。

51470 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は、即座にゼロに 地震国日本では、いかなる地域でも安全性の確保は不可能です

51471 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 関係者の方々は、ご自身の良心を見つめれば、どう
すべきかわかってみえることと思います。だからお願
いします。すべての人々が安全に暮らせるよう、すべ
ての原発を一刻も早く停止し、廃炉にしていただきた
い。

原子力発電について安全であるという確証が得られないため。

51472 個人 その他 ３０代 女性 原発依存0を強く望みます。 福島の問題は何時終息したのか。過去のそして今の核廃棄物の処理は何時終わったのか。国民皆が納得出来る明確な答えが提示されない以上、とても認めることは出来ません。

51473 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 以下の理由により、できるだけ速やかに原発比率をゼロにもっていくこと。
福島の例を見ても原発事故は地域共同体を根こそぎ破壊する。
過酷事故の可能性が高いことは国の調査機関によっても明らかになっている。
原発は未来の世代にツケを先送りすることにほかならない。
たとえ事故が起こらなくとも廃棄物の問題自体、ツケの先送りであること。
電力会社に反省が見られず特に関西電力は開き直りと強弁によって民意を無視しており民主主義に反すること。

51474 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発０％

即時廃炉希望です。

使用済み核燃料の処分方法が決まらないこと

通常稼働する原発からも放射能は漏れていて、ガンや白血病、及びその他の疾患が増えるという公式データが出ていること

事故の処理が出来ていないこと

この３つの理由により、原発依存０％を希望します。

51475 個人 家事専
業

３０代 女性 原発再稼働反対します。 これだけの大事故が起き、土壌も海も汚染され、人々の生活や生活の糧を奪っておいて、何故再稼働という選択肢があるのか疑問です。
ただでさえ、子どもが減っているのに、この先健康被害がもし起きたら日本の未来はどうなってしまうのでしょうか。
地震大国であるのは変えられませんが、原発を無くすことはできるはずです。
未来を担う子どもたちの為にも原発0の日本にしたいのです。

51476 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」 「「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」

51477 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発はゼロ。まだヒトの技術は原発を操れるほど発達
していません。またそのレベルに達することができると
すればこのような危険な選択肢は皆無になるでしょ
う。

余計な電力の消費をなくせば電力供給には余裕ができると思います。経済の発展が阻まれるという声もありますが、多くの方が故郷を奪われるような結果を招く経済の発展なんてあり得ないと
思います。
私には今の経済の発展の結果が骨抜きのダメ人間の増殖に思えます。お役所関係は特に思考力や常識のかけらもないような人々がロボットのように無意味に近い作業を繰り返しています。こ
れらは民間会社でも見られますネ。全てがではないですが明らかにこれらは存在しています。壮大なる手間ヒマをかけてゴミ増やすって、これが経済が発展した結果だとしたら、、、この先はあ
まり見たくない未来です。
要は、これからは本当の意味での人間としての進歩を目指さなくてはいけません。
原発はその真逆を行く産物です。お金から得られる一時の幸福感よりもみんなの心が豊かになれる国を目指すためにも原発は一部の人々のエゴを満たすのみで、今後の人類にとっても地球
にとっても全く不要だと思います。

51478 個人 無職 ６０代 女性 原発を０％に。 地震地帯にある日本は原発を動かすのは危険である。
さらに核廃棄物の処理が安全に行われない、出来ない、手に負えない状況でのエネルギー生産はするべきでない。
人間の知恵で新たな安全な新エネルギーを次々開発し自然エネルギーを活用するべきである。そこに新たな雇用や産業も生まれてくるはずである。

51479 個人 家事専
業

４０代 女性 原発即時廃炉 福島第一原発の事故は国土を広範に汚染し、半永久的に人が住めなくなった場所を生み出した。これ以上国土を汚染させてはならないし次世代につけを押し付けてはならない。エネルギーは
他に選択できるしそれが経済成長の原動力になりうることも多くの国民は知っている。既得権にしがみつくことは国の将来に繋がらないことは官僚の皆さんもすでにご存知のことでしょう。知りな
がら原発推進することはすでに「犯罪」の域である。

51480 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。

3.11の事故で、原発がどんなに危険か思い知りまし
た。
原発がなくても暮らしていけるような、代替エネルギー
の普及に努めて下さい。

原発を人間が作り運営している以上、事故を100％避けることはできません。

いざ事故が起きてしまったときに

・汚染された土地は長い間、元には戻らない。
・現場で事故処理の作業をする人の身体に無理を強いることになる。
・近隣の住民の健康も害する。

こんな危険なエネルギーは使うべきじゃないと思います。

目先の経済的理由や便利さのために、子供達から綺麗な土地や健康な身体を奪うのは、あまりにも勝手です。

火力、水力、風力、地熱、太陽光、発電の方法は他にいくらでもあります。
徐々にでも他の発電方法へ移行して、将来的に原発がゼロになることを願います。

今も他でまかなえるなら、原発を稼動するべきではないと考えます。

51481 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の比率は、ゼロシナリオで行くべきである。 福島第一原発の事故が起こっったのに、なぜ原発を必要とするのか?？
 また事故が起こってしまったら、生命が住めない地球になってしま?うのを解らないのか。
 私は、最近デモに参加していますが、推進派の人たちよりも何倍も?収入が低い。ほとんどの参加者も、普通の市民で私と同じだと思う?。でも、目先のお金より、今の生活を守りたい。そして、
未来の地?球や子供たちを守りたいのです。
 利権を求める推進派の人たちよ、どんなにお金を貰っても使えずに?死んでしまっては何にもならないじゃないですか？　今の収入で、?十分じゃないですか？　国民を騙していて、いい夢見れ
ているんで?すか？
 チェルノブイリやスリーマイルなどの事故のデータを有効に活用し?て、真実を伝えて、未来の子供たちの為に出来る事を考えたほうが?、人として生きてる意味になると思います。火を持つこと
を許され?た人類が、未来の地球の為に何をすべきか？　今、原点に帰って考?えなければいけないと思います。
 
まずは、原子力規制委員の人事を見直して下さい。
 
(削除)

51482 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 事故が起きた時の対策が不十分なエネルギーに依存
することは出来ません。
原発は、是非、なくしていって欲しいです。

事故が起きた時の対策が不十分なエネルギーに依存することは出来ません。
原発は、是非、なくしていって欲しいです。

未だ、福島県の原発の事故は解決されてません。
いったいいつになったら、収拾するのでしょうか？
日本中にそのような危険なエネルギー施設が、あるということはとても恐ろしいことと思います。

是非、この機会になくしていただきたい。
何卒、お願いいたします。

以上

51483 法人・
団体等

その他 ５０代 女性 原子力発電所の再稼動は反対します。安全なエネル
ギー開発を望みます。

日本に原発は必要ない。代替エネルギーの開発・使用に税金を投与してください。国民の生命を守るのが国家の義務です。政府は国家の義務を果たしてください。

51484 個人 その他 ４０代 男性 原子力発電所の建設に反対。
すべての原子力発電所の即時停止を求める。

原子力発電を優先させなくても電力供給は可能であり、その動きは先進国から世界的に広まっています。
原子力発電所を停めるリスクは大いにあるでしょうが、扱い切れないエネルギーを使う甚大なリスクよりは、自然エネルギーを使うことに進むことが当たり前であり、先進的な考えであると思いま
す。



51485 個人 家事専
業

５０代 女性 わたしは原発ゼロシナリオを選択します。起きた事故
を振り返って完璧な対策を取っても、想定外の事故が
起きない保証はありません。2030年までのなるべく早
期にではなくて、いますぐの原発比率ゼロを求めま
す。

わたしは原発ゼロシナリオを選択します。起きた事故を振り返って完璧な対策を取っても、想定外の事故が起きない保証はありません。2030年までのなるべく早期にではなくて、いますぐの原発
比率ゼロを求めます。

51486 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ゼロシナリオを支持します。
福島の原発事故によって、瞬時にして人が住める世
界が消えてしまうことが分かった。日本は経済よりも、
国の存亡を優先して考えるべきだと思います。

今後も原発を稼働させていけば、福島のような事故がまた起きるでしょう、
日本のような狭い国土に原子力発電所はふさわしくないと思います。

51487 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 日本の将来の成長のために原発ゼロシナリオを選び
たく思います。

人が作った機械である原発は事故を皆無にすることは不可能と考えます。福島原発のような大きな事故がまた起きることは皆無にはできないと思います。原発事故によって狭い国土が放射能
汚染によって長期に使えなくなることは国家としての大きな損失になると考えます。
日本は得意とするものづくり技術を発展させて少ないエネルギー消費で快適に過ごせる技術で世界に貢献すべきと考えます。また原子力技術は安全な廃炉のためのみに発展させてるべきと
考えます。
今ある原発は国有化して民間の電力会社の管理でなくす必要があると考えます。

51488 個人 法人等 ４０代 男性 ゼロシナリオを選択するべきである 私はゼロシナリオを選択するべきだと考えます。安全性の観点からももちろんですが、それだけでなく、原発ゼロという目標に向かって国全体で努力し、再生可能エネルギーの開発に力を注ぐこ
とで、日本の開発力・産業力を再活性化することが出来ると考えられるからです。

51489 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電所は即刻　廃炉　とし、代替エネルギー自
然由来のもの、地域の小発電にてまかなうべし。

東電福島第一原発が事故で爆発しました。
現在、爆発により放射能が漏れており、その近辺には居住できないという状況ではないでしょうか？
そして、原子力発電所は、健全に運転していても温排水という形で
とめどなく汚染水を海に流し続けるものではないでしょうか？
私達のように地球上で生きる生命体にとり死活問題になるような
大事なものは原発でしょうか？
それとも汚れのない、地球・自然でしょうか？
次代・次々世代の子ども達が抱える
核のゴミをこれ以上増やす事はもういけません。

次の世代に残すのは豊かな自然環境のみと決めております。

51490 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発依存度０％を支持します。
全基即時廃炉決定をお願いします。

　原発は一度事故を起こしたら大変なことになることが、今回の原発事故でわかりました。それまでは、原発の安全神話を信じさせられていて、危険性を直視してきませんでした。しかし、電力会
社や政府の言っていることが全部うそだったことがわかり、原発＝稚拙な発電　だということが判明しました。事故後の対応も最悪で、経済のみを優先し、国民の健康を守るどころか最低の被曝
予防すらなされていません。国土は汚染され、海洋には依然高濃度の汚染が広がり、農作物や海産物からの放射性物質の検出が相次いでいます。しかも未だに原子炉の状況すら把握でき
ず、放射性物質の空気中への排出・海洋への流出が止まりません。
　現在、東電管内の原発は１基も稼働していませんが、電気は足りています。国は一刻も早く原発からの撤退を法制化し、全部の原発の即時停止と廃炉、新たな発電方法の開発、廃炉技術の
確立、新たな雇用の創出に舵を切るべきです。

51491 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 今後、原発には頼るべきではない。100%廃炉とすべ
き。

福島の事故でも明らかとなったが、人間の運用・管理するシステムとしては危険度が高すぎる。一度事故が起きたら簡単には収束できないなど。
また、廃棄物の処理に目処が立たない状況では、原子炉を動かすことがリスクを増大させる。
コストの面でも、数十年単位の廃炉を見据えれば、必ずしも安価とは言えず、見直すべき。

51492 個人 その他 ４０代 女性 なるべく早い原発依存0%シナリオの実現を心から期
待しています。

今子供を持つ親、そしてその子供が親となり子供を持った時、地震がきても津波がきてもメルトダウンに怯えず生活できるようにしてあげたい。技術も税金も、原発維持より原発廃炉に使ってく
れれば、例え、放射性物質が100年単位では取り返しがつかないほどに拡がってしまった、という明確なイメージの中で生きていかなければならないとしても、元気に誇りを持って生活できる気
がします。そして原発施設で危険と隣り合わせで働いている人たちが、一人もいなくなることを心から心から望みます。ドイツに次いで、アジアで初の脱(卒)原発国として、原発輸出もやめて真の
先進国になって欲しいと思っています。

51493 個人 学生 １０代以
下

女性 原発はゼロにしてください。 将来、元気な赤ちゃんを産みたいからです。おかあさんに、チェルノブイリの奇形児の写真を見せてもらいました。放射能が危険なことが、わかりました。嘘は、つかないでください。

51494 個人 自営業 ２０代 男性 原発依存0% 処理の分からない原発をこれ以上増やす必要も再稼動させる必要も全くない。
電力不足により不便になろうとも命を危険にさらすよりはましです。

51495 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発に反対します。 原子力発電所は、事故が起こった場合、物理的にも経済的にも復旧するには現実的に電力会社の資産では不可能です。事実上、国の金を使って復旧するしかないでしょう。あるいは、3.11以
降の日本を見ていると、それでも元に戻すことは不可能と思われます。それに復旧には時間があまりにもかかりすぎます。
一方で、原子力発電を推進する人物、組織を見渡せば、彼ら自身の利益のために活動しているように見える部分が多々あります。果たして、本当に多大なリスクを背負ってまで実施する計画な
のでしょうか。
どうしても必要なのであれば最小限に留めるのが当然だと思います。電力が不足して病院などに影響が出るなら、それらの場所に非常用電源を用意したらどうでしょうか。
たとえば、原発を推進した人間で集まって、自分たちの生活を省みずに、年収が280万になるほど、自分たちのお金を出し合ってそのような場所に非常用電源の準備したらどうでしょう。ありえな
いでしょうね。
どうして秋も春も原発を稼動させる必要があるのでしょうか。季節ごとに止めるとコストがかかるのでしょうか。コストがかかるなら、どうして東電の社員にボーナスが出ているのでしょうか。国の
資金を投入されるほど大きなミスを犯して傾いた会社に、どんな理由であれボーナスはありえないでしょう。社会に対する態度、倫理観の問題です。原発が必要な納得のいく説明がどこにも見
当たらない。
上記の例は一部だと思います。他にも非人道的、金銭に基づいた一部の人間の利己的な欲望による気味の悪い隠し事は多々あると思われて仕方ないと思います。実際、毎日のように多方面
のメディアで露呈していますね。

3.11から直ちに取り組んだ自然エネルギーに関する計画はどれだけありますか？それは儲からないからやりませんか？
環境を守ること、一部の人間の不正を許さないこと、それが原発に反対する十分で大きな理由です。

51496 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力による発電はやめ、再生可能エネルギーに早
急に切り替えられるよう全力で開発を進めてほしい。

福島第一の現状を見ても原子力に頼ろうとする人たちの気が知れない。何がどうなっても脱原発の方向に方向転換すべき。将来のために今踏ん張る時。方向やゴール地点を定めたら、それを
現実にするべく本気になって仕事してほしい。
意地でもやって見せてほしい。

51497 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 再稼動反対、即時ゼロシナリオを支持します。 ウランの発掘、原発の稼動どこも被爆の危険と犠牲の元でなりたっている、無用な被爆を強いられながらの原子力発電は「負」の遺産でしかなく、いらない。

　しかも今回の地震、津波による事故で地球規模の汚染を招いた、地震国日本にとって、危険極まりない。

51498 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電に反対します。 原子力発電所の建設はどうしても過疎地になってしまう。「人口の多いところに危険な施設を置くのはリスクがある」という暗黙の了解があるうえに、過疎の土地の人口減少＝税金現象にもがく
村長の苦肉の策「原発誘致」によるところが多い。
ぼくは日本中を旅行して、貧しい村にこそ、最果ての土地にこそ、近代日本に押しつぶされてきた日本民族の生活の営みが残されていたのを見てきました。いわば古い日本人の生態系があっ
た。それは現地の人にしてみれば貧しく不便、東京の人と比べれば苦しい生活なのかも知れないけれど、「しあわせ」ということに照準を合わせるならば、今流行の「ブータン」にみられる「ささや
かなありふれたしあわせ」な生活形態が残っていたと言えると思う。
原発ができた途端にそうしたものを踏みつぶして（過疎地に！）コンビニやヘルスセンター、16号線と同じような量販店が押し寄せるのを見た。びっくり。家族関係や人間関係の中に入ったことは
ないけれども、おそらく同じように踏みつぶされているだろうと思う。
高度成長時代の延長線上の現在、これからの「しあわせ」という意味を探る上でこれからもこういう事を続けるのはまったく愚かな事だと思う。

ぼくの反対する意味は主にこういう事で、放射能のことは二番目です。
ウラン燃料だって今後は各国との奪いになり値段も高騰するという予測もあるし、使用済み核燃料だって未だに各原発のプールに吊されてどうしようもない状態にある。推進を標榜する方々は
そういうプールを見てどうしたら明るい未来を想像できるというのだろう？

以上。

51499 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 『ゼロシナリオ』を選びます 『ゼロシナリオ』を選択します。

原発は要りません。

原爆被害国であり、そして福島の原発事故を起こした私たちは、過去と現在の状況から、将来の子供たちに対して、責任のある懸命な選択をするべきです。

確かに、現在の経済状況と生活の質を保つことも考えなければならないという意見もあるのも事実でしょう。しかし、だから原発が必要というのは、関連業者と政治家の営利主義の広告と考えま
す。

「事故が起こらない」と安全宣言しても、架空のことです。事故が起きた時の安全な対処が可能なのでしょうか？！
不可能ですよね！！
これ以上核廃棄物という人間が手に負えない物質を操作しようとするのは止めて下さい。

日本人の知恵と倫理を結集すれば、再生可能なエネルギー[地熱、風力、太陽等]と省エネで、安全で安心な生活を送れると考えます。
福島第一原発事故を教訓にして私たち日本人は、よりよい再生可能なエネルギーを開発して、近隣諸国にも紹介し、日本だけでなく周辺の国からも核を無くし、子供たちにお金だけでなく、豊か
な幸せな将来を示したい。

宜しくお願い致します。

51500 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 核の被害を3度も受けた日本が、ゼロシナリオ以外の選択はあり得ない。

また、自分たちの犯した過ちの尻拭いを、子孫にやらせるなどもっての他。

目先の利益、自分の利益を優先させるのはもうやめましょう。

将来の利益、日本全体ひいては全世界の利益を考えて行動しましょう。

人になれ、奉仕せよ。

51501 個人 無職 ４０代 男性 ゼロシナリオ（即時廃炉）を主張します ゼロシナリオ（即時廃炉）を主張します。
地震国日本のすべての原発は原子炉立地審査指針に違反している。福島原発事故の被害や核廃棄物の管理を考えれば、これ以上子孫に負の遺産を残してはいけない。

51502 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 そも、採掘可能なウランの残量（１００～長くて２００
年）と、半減期までの保管管理期間１０万年というタイ
ムスパンに大いなる欺瞞を感じます。

自然エネルギー（原発も広義ではそうですが）というよりも「再生可能エネルギーであるか否か」、「環境過負荷の大きくないエネルギーであるか否か」、その点に重きを置いて今後、数～数十世
紀のエネルギー問題を考え、政策として実行していただければと考えております。

51503 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発０シナリオで。 再稼動に反対。
もんじゅ他すべて廃炉に。

51504 個人 自営業 ５０代 女性 ０シナリオでお願いします。 福島第一原発の事故が起きてから、たくさんの原発に関する本を読みました。
できるだけ公正な立場から原発を見たかったので、３．１１以前に書かれた本も読んでみました。
その結果、地震列島のこの日本で原発を稼動させることは、リスクの方があまりにも大きすぎることを思い知らされました。
そもそも、原発にはコストが安いといっておきながら、実はコスト高のことや、使用済み燃料のいまだに解決していない処理の問題等々、メリットといえるものがまったくありません。
２０３０年に原発を０といわず、４０年を経た老朽原発からただちに廃炉にしていくべきです。
原発を安全に廃炉にしていく研究に打ち込み、それでもって世界の先頭に立ってほしいと思います。

51505 個人 無職 ７０代 男性 原発は廃止すべし 使用済み核燃料の処分が出来ない現状では、放射性物質を蓄積する一方であり、この問題を解決しないまま原発の再稼動を考える事自体が間違っている。
一時的な化石燃料発電から将来的には再生可能燃料発電、
太陽パネルの自家発電、地域発電を奨励し　クリーンエネルギーに切り替えるべき。

51506 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオ支持 　次の世代に命をつなぐ事以上に、大事なことはないからです。いくら日本が、豊かになろうが、強くなろうが、そこに命の安全がなかったら、何の意味があるでしょうか。

　己の利益しか考えないひと握りの人間の為に、国民が犠牲になるのは反対です。



51507 個人 自営業 ４０代 男性 1の「2030年までにゼロシナリオ」を選択します。 「日本国憲法第二十五条
すべて国民は、健康で文化的な最低限度の生活を営む権利を有する。」

原子力発電を有し推進することは、上の憲法に反する行為です。

○生まれ育った場所に安心して住むことができない
○食をはじめ、最低限度の生活物資やライフラインすら奪われる
○健康被害の度合いは憶測の域を出ず、この先数十年の不安に晒される

挙げればきりがありませんが、

天災ではなく「人為的につくられたもの」が引き起こす事故によって
国民がこのような危機に晒されることを承知で、
この先も国策として推進されることは許されない。

国際競争社会における経済的地位などについては
最低限、以上の条件が保障された上での論議であるべきだと考えます。

本来、即時全廃炉を主張したいところですが
票の無効を危惧する上で、1の「2030年までにゼロシナリオ」を
選択せざるをえないのが、実情です。

51508 個人 無職 ３０代 女性 原発ゼロに賛成です。 私の故郷は福島県です。今は関東に住んでいます。
３１１が起き、自分の故郷で原発事故が起き、
原発というものがどういうものなのか、正面から向き合いました。

私がいつか子供を産んだら両親に見せてあげたい、
ここがお母さんの故郷なんだよと教えてあげたい。

そんな細やかな望みを原発事故は奪いました。

私達大人の為じゃない、
将来の子供たちの為に。

私は原発ゼロの考えを持っています。
それは確固として変わりません。

日本の為に未来の為に、

原発はなくしていってください。

お願い致します。

51509 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力発電所は無くしていってほしい。 絶対安全な原子力発電所はないので、これ以上原子力発電所を増やしてほしくないし、将来的には０にしてほしい。また、福島のような事故が起きた場合の国民の生活の保障や原子力発電所
の運転を維持するためのコストを考えたら、別の自然エネルギーに切り替えた方が良いと思います。

51510 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 福島原発事故の確実な終息・解決に取り組み、日本
は自然エネルギー代替転換へと今すぐへの取り組み
が必須。後世へ残るツケをまわし続ける罪を3.11以降
知った。

日本は原発ではなく、自然エネルギー（太陽、海など）利用へ代替し、
エネルギー転換することが必須です。

もういつまでもグズグズした判断をしている場合ではありません。
即刻、脱原発、廃炉などへと取り組んでいきましょう。
ドイツや他国の脱原発への取り組みが、日本でも出来るはずです。
利権は捨ててください。もう古いしがらみ、体制へと執着する時代では
ありません。

未来の日本の為、世界の為にも、いますぐ私たちが取り組むべき道が
はっきりと明確に「変わるとき」だと3.11以降、全て示されているのです。
目をつぶり、見ないふりはもう出来ません。

3.11以降～、放射能をたれながし放出し続けているこの日本の現状。
食べ物、飲み物、水、大気への影響が次々に表れています。
次に問題として出てくるのは、確実に内部被爆に関してでしょう。

未来を担うだいじな子供たち、若い世代の人たちへと
今こそ変わる日本、大変革した日本をみせて残していきたいです。

自分の生きている内に、エネルギー代替えをした力強い新生・日本を
みたいです。私たちにはそれが出来ると信じています。

今、意識を正しい道へ向けて邁進する時なのです。

51511 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発稼働率を上げ、経済余剰を創出することにより、
再生可能エネルギーの普及を早急に実施し、ピーク
オイル危機に備えるべきだ。

諸文：福島第一原発事故以降、国内世論は原発問題に注目が行くようになったが、大局的にエネルギー問題として捉えた場合、未だ日本の荘エネルギーの８割を担う石油問題の方が重大であ
ると私は認識している。その上、ＩＥＡによれば、石油生産が頭打ちになる「ピークオイル」現象は２００６年に既に迎えたとされ、この対処は火急を要する。

以下が私の提案です。

１．原発は然るべき安全基準が満たされたものから稼動させる。
２．先ずは脱消費。とりわけ運輸部門での石油依存体質からの脱却を推し進める。
３．ピークオイルを広く啓蒙し、その対策として再生可能エネルギーの普及に力をいれるべき。

手短ながら、ご検討宜しくお願い申し上げます。

51512 個人 自営業 ４０代 男性 ２０３０年を待たずに、ただちに原子力発電を「ゼ
ロ」ーー　　言うに及ばず、是非に及ばず、日本の明る
い未来は、必ず、ここから、切り開かれるものと考えま
す。

原子力規制庁の人事についても、ここで明確に、反対、撤回、やり直し、を主張させていただきます、ともかく、国会事故調の提言を誠実に履行するようにしてください…。

51513 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力エネルギーのゼロを選択します。福島原発の
事故以前からそう考えています。
核廃棄物の処理の問題が解決しない限り、原発を推
進してはいけない。

１、原子力の安全確保と将来リスクの低減
「原子力の安全確保」などというものはありません。事故前から福島原発は事故・トラブルだらけで、それを隠してばかりでした。そのニュースは日常茶飯事でした。福島県でプルサーマル導入し
たときも、県民の意見を聞いて討論することもほとんどなく知事が交代するとあっさり導入されました。そんな現実を経験してきているので「安全確保」などというのは言葉だけです。面倒なことは
隠してしまう企業・政治体質は変わりませんし、変わるのを待っていられません。
将来リスクについても核廃棄物の処理が確実でないのは明らかです。永久に核廃棄物を管理して行くのは誰にも責任が持てません。

２、エネルギー安全保障の強化
　海外に依存しすぎていることは、誰もが分かっていることです。エネルギーも地産地消していけるようにしなければならないのではないでしょうか。
３、地球温暖化問題解決への貢献
　原子力だけが温暖化防止に貢献しているわけではないですが、頼りすぎています。核廃棄物を地中処理するなら、ＣＯ２を空気中から回収して埋設するほうがよいのでは？日本はそういう技
術を持っていると聞きました。現実不可能ですか？原子力開発にかけていた資金を他にまわして下さい。
４、コストの抑制、空洞化防止
　原子力は発電コストしか見ていない。事故・故障・トラブルがあってもそこに資金を使わないのだから安いのは当たり前。事故があった場合の今回の事故の賠償金・補償金・除染や市町村が
出すしかなくなっている除染などの支払い分も入れたら相当な額になります。廃炉にかかる経費、核廃棄物の管理までコストに算入して考えて下さい。
　原子力が無くなった場合に職を失う人を優先的に新エネルギーに関する仕事に就けるようにするなど、原発がなくなる＝仕事がなくなり経済が衰退する　という不安を早期に払拭して安心して
新しい職に就けるようにして欲しい。

まとめ
　未来のことを考えればどう考えても「原発ゼロ」です。
新しいことをするのには不安もリスクもありますが、それ以上によい方向に変化させていく楽しさがあります。今は便利すぎる社会で、そういう「やりがい」がない「つまらない社会」になっているよ
うに思います。
　自動車も電気で走る流れになってしまっていますが、バッテリーに充電するのではなく、水素に変えて貯めておいて、水素を燃焼して走るなど、まだまだまだまだ電気以外でもやれることはたく
さんあります。
　私の家でも薪ストーブを入れる検討をしていましたが、薪が手に入りません。なのに林業が衰退しているという話を聞きます。なぜでしょうか？便利で簡単なものを求めすぎているからではな
いかと思います。薪はめんどくさいですが、人としての楽しみがたくさんあります。都会では薪は無理かもしれませんが、不便の中に楽しみを見つけていくことも大事ではないかと思いません
か？「世界一幸福な国」になることを願います。

51514 個人 家事専
業

７０代 女性 原発はすぐにすべて止めてください。 原発はすくにすべて止めてください。

本来原発(原爆はもちろん)は人類が手をつけてはならない分野だったと思います。
いったんトラブルが起これば制御不能であり、使用済み燃料の最終処分方法も確立していません。
トラブルは人為的ミスだけでなく、今回の地震、津波のように自然現象によっても発生しました。それを制御することができないばかりか人為的に悪化させてしまったのが今回の事態だと思いま
す。
要するに人類は原子力に手をつけるなどというおごったことをしてはならなかったのです。
しかし、現実に手をつけてしまった以上、どうにかして片付けなくてはなりません。
いまはそれだけを考えるべきで、せっかく停止している原発を再稼動して新しいトラブルの発生を招いたり事態の先送りをしている時間はないと思います。
いますぐ片付けることだけに人類の全能力を注ぐべきと思います。
それだけがこれまで原子力に手をつけてきてしまった世代の、次の世代への務めだと思います。
人類が生き残るために、いま目の前で不安にさらされている子どもたちのために、大人世代はすぐに片付けに入るべきです。
政府としての決断を望みます。

51515 個人 家事専
業

３０代 女性 自然エネルギー100％でよりよい日本を作ってくださ
い。
原子力発電は必要ありません。
再稼動も絶対に反対。

福島の原発事故以前から、原子力発電に反対でした。
事故があってからでは遅いです。
被害者は福島のひとたちだけではありません。
日本中、世界中の人たちに様々な悪影響をあたえています。

どうかお金のことだけに目を向けず、わずらわしい社会のしくみにとらわれず、
人間がどう幸せに生きていくかを判断基準として考えてください。

これから子供を産もうと思っていますが、どれだけの影響があるかわからず
こわくてなかなか踏み切れません。

未来を考えた当たり前のことが当たり前になる政治を！
原子力が無い前提で、電力については他の方法を国民と一緒に考えましょう。

51516 個人 無職 ６０代 男性 脱原発を一日でも早くすべきです。
大飯原発再稼働反対

原発に頼らない社会を作りましょう

51517 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオ このまま原発を続ける事は、使用済み燃料の処理や廃炉にかかる費用、作業に関わる方の健康、事故のリスクの大きさから投資に値しないことと思います。
福島県の子供の3分の１に本来あり得ない甲状腺の異常がでており、原発事故の健康被害被害、そして事故がおきればまともに補償出来ない程の被害が発生すること
ははっきりわかりました。
アメリカのGE社もシェールガスなどの発掘から原発が低コストともはや言えなくなったと言っております。
一刻もはやく国内全ての原発廃炉にするべきです。
私も子供を産んだ後、廃炉作業にお役に立てるなら参加します。。。



51519 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 0を支持します 日本の技術力を信じています

51520 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 すべての原子力発電所の稼働停止。 原発事業者に対し司法立法行政府が機能していない。無法状態。
放射性物質の管理、後処理が杜撰であり廃棄方法も理解、決定していない。
原子力発電所事故の事前対策、事後検証が公にされない。秘匿。この犯罪行為に対して警察犬も介入せず。
既設発電所立地において地質学的、歴史的調査が不足もしくはこれを回避したと思われる。
原子力に関する学術的知識も運用技術も安全基準に満たないまま原子力発電所が運転されていたことは明白。
すべての用件を満たした上で被爆国として原子力発電所の稼働をするのか廃止するのかを問う段に達する。
よって、すべての原子力発電所の稼働は直ちに停止。

51521 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発のゼロシナリオを希望します。2030年より早く。 ・エネルギーシフトに賛成。取り組みを進めてください。
・自然エネルギーの推進をお願いします。
・原発をすべて停止してください。
・原発がなくなると、あたかも全ての経済活動が止まるような、脅しをかける
企業への規制を見直してください。
・省エネルギー・節電の施策を進めてください。

51522 個人 無職 ６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。2030年では遅すぎ
ます。せめて10年以内を目指してください。

福島原発事故の解明も出来ていない上に、事故後の状況も東電は隠してばかりで、このような人達に「信じてください」と言われて、ハイ分かりましたと危険な原発の運転を任せられるわけがあ
りません。
国民の大半が再稼動に不安を抱いているのが明らかなのにもかかわらず、政府は震災前となんら変わりない延長線上で、一方的に大飯原発の再稼動を強行しました。この状況では、他の原
発についてもなし崩しに次々再稼動が強行され、日本は福島の大失敗から何も学ばなかったということが決定的となります。
経済界は何かと言うと経済が成り立たなくなるとか、雇用が守れなくなるなどと脅しているようですが、そもそも国土がこれ以上汚染して使い物にならなくなったりしたら、経済成長を云々すること
自体が完全に無意味になることがなぜ分からないのか。しかも、経済界のリーダーとして、震災以前から続く日本経済の長期低迷を最初は政治が悪い、次は役所が悪い、それでも駄目なら国
民消費者がおかしいと言った挙句の「電力不足が悪い」説です。まずはその道のリーダーとしての、自らの無策と能力の不足について、責任を取ってから他人の批判をしてほしいと思います。
これ以上、恥の上塗りをしたくありません。改めるに遅すぎることはありません。今引き返さなくてどうするのか。山を登ったら、必ず下りなければならないのです。下りるのが大変そうだからと上
り続ければ、ますます下山が困難になります。

51523 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ≪ゼロシナリオを支持します≫
　
「天災は予期できないもの」と考え、「原発に頼らない
暮らし」を大前提と考え、2030年の原発依存度０％策
に一票を投じます。

≪ゼロシナリオを支持します≫
　
2011年3月11日に発生した東北地方太平洋沖地震による福島第一原子力発電所のトラブルは、周辺住民の暮らしの場を奪い、報道を通じ多くの国民を不安の渦に陥れました。私も第一原発か
ら200km強に住む身として、数ヶ月間不安の元で暮らしました。
　
「私たちは、こんな“モンスター”に暮らしを委ねていたのか…」
　
心底そう思いました。そしてそんな“モンスター”を推進してきた時の政府に不信を抱きました。国民の信頼を得るためにも、政府は国民の安全を保障する必要…いや、義務を負うものと存じま
す。
　
今回の東日本大震災が我々に示したのは、『天災とは予期できないものだ』ということだったように思います。人間がどんなに対策を取ったところで、天災はいとも簡単にそれを乗り越えて行って
しまうことを、第一原発を襲った大津波の映像が実証しています。
　
であるならば、そんな“モンスター”にまず頼らないことを決め、その中でエネルギーをやり繰りし、我々は生きていくしかないのだと考えます。
　
政治不信が叫ばれる中、私はまだ貴方がた政府を信じています。貴方がた政府の人々は、私たち国民の生活を第一に考え、動いてくれていると。
　
私たちの暮らしを、そして私たちの子や孫の暮らしを、どうか守ってください。
　
お願い致します。

51524 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は0にすべき。自然エネルギーを拡大すべき 理由は原発が未熟な技術であり死の灰をかならずだし処理方法も確立だからです。原発ゼロをきめてロードマップをつくるべきです

51525 個人 無職 ２０代 女性 原発はいらないと思います。 なぜ原発が安全だといえるのか、チェルノブイリや福島、放射線物質の問題など、知れば知るほど、私には全く安全なモノだとは思えません。電気やお金より、いのちのほうが大切だと思いま
す。原発はいらないと思います。

51526 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロへ。高速増殖炉もんじゅを廃炉へ。 コントロール出来ない原発は未来にも現在にも希望はない。放射能で命を粗末にしない。こどもたちの未来、日本の未来のために断固反対。

51527 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 人類に恐怖を与える原発はいらない。 核廃棄物の処理もできないし、日本には捨てる場所もない。ましてや、予期できぬ自然災害が起きた時、原発は耐えられない。それを福島第一原発は証明してしまった。もう一つ付け加えれば、
事故が起きて、正しい情報が伝わらなかったこと。
福島同様の事故が起きても、対応も正確な情報共有も目に見えない放射能だけに、安全の尺度が曖昧になる。この事も大問題である。

51528 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオ以外にはありません。 パラグアイ・ブラジル国境にあるイタイプー・ダムは、日本の原発11基分を上回る発電出力があります。スペインにおける再生可能エネルギーの割合は42.2％で、風力発電が原子力をしのぐ電
力供給源です。スペインでは2020年までに再生可能資源によるエネルギー供給を３倍に拡大することを目標に掲げています。今すでにある水力発電を活用、さらにアイスランドなどが地熱発電
に使っている日本の技術を導入するなど、まずは安全な自然エネルギーをフル活用して電力をまかなうことを最優先にしてください。

51529 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 福島の原発事故で、私たちの生活に不安が産まれ
た。安心して食事、子育て、生活がしたい。だから、今
後同じ事故を起こしてはいけない、人がコントロールし
きれないものはあってはいけない。よって原発はいり
ません。

福島の原発事故で、私たちの生活に不安が産まれた。安心して食事、子育て、生活がしたい。だから、今後同じ事故を起こしてはいけない、人がコントロールしきれないものはあってはいけな
い。よって原発はいりません。

51530 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオで考えていきたい 　福島の事故はあってはならないものでした。原発の被害が今後どこまで影響するのか、まだ誰も分からない中、地震大国日本でこれ以上原発を利用しようとするにはリスクが大きすぎます。そ
の他のエネルギーで代用するにしてもリスクがあるとのコメントも多いですが、水力、風力、太陽光など自然エネルギーの研究に時間と力を注いで下さい。もう住めなくなった福島の土地、人口
が少ない過疎の土地を使って、水田や畑の上に間隔を開けて、太陽光発電のパネルを敷き詰める事はもっともっとできるでしょう。（実際その研究は千葉で行われています）
　原発は未来を担う子ども達の世代へ危険な廃棄物まで背負わせてしまいます。その処理が完全に安全にできるのであればいいのですが、処理が出来ない今、これ以上若い世代に危険物を
残していきたくありません。
　エネルギーを生産した後の電気を販売する利権についても問題になっていますが、一般市民がこのエネルギーで作られた電気を使いたいと選べるようなシステム作りができたら私は原発由
来の電気を購入しないです。
　もっと手に入りやすい価格で太陽光パネルを設置できるようになってほしい。太陽パネルを設置すると助成金がもっと下りるなど簡単に進められる方法で、判りやすい仕組みを是非提示して下
さい。
　安心な日本の未来を日本国民全体で考えられるよう、国が国民に訴える力が全く欠けているように思えてなりません。

51531 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ◯原発ゼロシナリオを支持
◯もんじゅを廃炉に
◯省エネをもっと国が推進すべき
◯化石燃料による発電を減らし、再生可能エネル
ギーによる発電を増やす

とても効率が悪く、大変危険で、お金のかかる方法を政府が薦めていることがとても不思議です。
過去に選択してしまいたくさんの時間やお金をかけてできたシステムや施設であっても、もうこの国にはそぐわないことがはっきりしています。多少のリスクがあっても国全体で良い方向に変えて
いくべきと思います。
地震の多い土地に原子炉はあるべきではないです。もんじゅや原子力発電の増設や延命にかけているお金や技術を再生可能エネルギーにかけていきたいです。不確定さはかわらず、危険は
少なくなると思います。

エネルギー・環境に関する３つの選択肢。私はゼロシナリオに賛同します。

現在この問題について様々な立場から様々な意見が出ていますが、
この「様々な立場」というのが厄介で
結局議論が堂々巡りになっている感があります。

そんな中最終的に折衷案だけが認められ、一向に問題の解決が見えてきません。

ただそういった「様々な立場」にあっても、
皆「豊かな生活」を送りたい、という点では共通していると思います。
ではそもそもその「豊かな生活」を送るためにまず必要なものは何か。
そこに着目することが問題解決への糸口になると考えています。

私たちは地球人です。
元を辿っていくと、そもそもそこに自然豊かな地球環境がなければ
「生活」そのものを営むことすらできません。
要するに私たちの生活について考える際に一番大事なのは
電気でも、政治でも、お金でもなく、
地球そのものではないでしょうか。

トピックはなんであれ、それを前提に物事を考えていくと
迷いはなくなります。

話を原子力発電に戻します。
地球で生活を営もうとする限り、大規模な自然災害は必ず起こります。
それと同時に１００％完璧な技術というものもありません。
いくら事故対策を行ったとしても、事故は必ず起こります。
重要なのは事故が起こった際に、その傷跡をいかに最小限に抑えられるかなんだと思います。
そういった意味で原発事故の影響は
人間の営みに多大な傷跡をしかも長期に渡って残してしまいます。

そんな人の手に負えないリスクの高いものを、
あえてすすんで選択していく必要はまったくありません。
どんな立場にあっても「豊かな生活」からは真逆のところにあります。

今後はそういった面でのリスクが比較的低い
化石燃料や天然ガスを有効的に利用し、
再生可能エネルギーの技術発展により一層注力していくべきです。
その中において原発をある程度残しておく、
という折衷案は前述の理由からも完全に排除されるべきです。

私はゼロシナリオに賛同します。

51518 個人 自営業 ３０代 男性 人間が生きていく上でそもそも必要で守るべきものは
何か。母なる地球というのは極論ではない。



51533 個人 自営業 ５０代 男性 有事の際を想定し、現在、稼動している原発を停止す
るとともに、国内の全ての原発を廃炉にすべきであ
る。

・遠くない将来、領土問題をめぐって、我が国と近隣国との間で武力的衝突が勃発することが予想される。その際、海岸線に配置された原発がどれほど危険なのかを認識すべきである。

・原発を海岸線に配置することは、有事の際に極めて危険であり、自殺行為である。

・有事の際、原発に１発でも敵のミサイルが命中すれば、瞬時にして日本全土の約半分は使い物にならなくなる。

・有事の際、敵のミサイル攻撃から原発を完全に防御することは不可能である。

・ミサイル攻撃に関しては、「下手な鉄砲も数打ちゃ当たる」の諺が妥当し、有事の際、自衛隊の迎撃システムにより、大多数のミサイルは、我が国の領域内に着弾する以前に破壊されるであろ
うが、数発は原発に命中することが予想される。１発でも命中すれば、大量の放射線物質の放出によって自衛隊の組織的な戦闘活動はそこでストップする。

51534 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 長期間で緩やかに現方式の原子力発電を廃止すべ
き。
エネルギー政策の根本的な議論を。
既得権者による現状維持は許されない。

現在の原子発電と、核燃料サイクルにはリスクと問題が多すぎる。福島の廃炉を含めて１００年くらいで廃止すべき。
ただし、今すぐに全廃するのは現実的でない。原子炉ごとのリスク管理を行いつつ、寿命までは稼働することは必要。それを行うことが今の原子力行政に可能か。
さらに、軽水炉型以外の本質安全な原子力発電方式や、新エネルギーの研究開発を積極的に進めるべき。
これらの施策に反対する既得権者は安全の面からも福島の責任の面からも、これからの原子力行政に関わってはいけない。

51535 個人 家事専
業

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 福島第一原子力発電所の事故があってはじめて、原発の、放射能の恐ろしさを知りました。セシウム、ストロンチウムなどが福島のみならず広範囲にわたって降り注いだ事実が次々に明らかに
なるにつれ、チェルノブイリ事故で子どもたちに表れた健康被害と比較し、将来の日本を悲観してしまいます。これから子どもを生み育てるのが怖いです。もう二度とこんな事故を起こしてはいけ
ないし、今、原発が動いていなくても電気は足りているのだから、動かす必要はないし、増設なんてもってのほか。足るを知り、環境負荷の少ない省エネ社会を目指すことが、日本のみならず、
世界中の子どもたちへのせめてもの償いだと思います。「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

51536 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオを絶対にお願いします 原発を直ぐに廃止の方向へ動いたドイツを見習っていただきたい。
今も、新しい命が誕生しています、未来の事など誰もわからない。
だからこそ、何かあった時では遅いですし、責任など取れるわけがないでしょう。

国民あっての政治ではないのですか？

51537 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本の産業構造を考えたうえで、原発は国内ゼロとす
る政策転換が望ましいとの見解を提示させて頂きま
す。

そもそも、原発yes/no以前に、日本をどうすべきかのコンセンサスが必要。それがないから目先のことばかりで議論がなされてしまい、日本の凋落に拍車をかけることになると考えます。

世界の産業構造の変化をみると、工場は需要地に近く、人員含む資源を入手しやすく、コストの安い国に立地しなければ競争に勝てないことが確実となり、今は転換期にあります。お金と技術
は国境を超えるのはたやすく、エマージング国を中心に投資をして資本収入が入る構造への転換を進めれば、「産業の空洞化」にはなりません。税金の安い国へと脱出してしまうとの懸念があ
りますが、国家間セールスや資源交渉などの外交力、いざという時のバックアップがあるかを経営者はみており、税率だけで脱出することはありえません（最近の日本はその機能が低下したこ
とによる不幸な事態が散見されつつありますが）。スイスともシンガポールとも異なる、技術・ソフトを豊富に開発し続ける魅力ある資本家国家を作ることは可能だと考えます。

産業構造の転換を進められれば、日本の産業界の復活、資本効率の向上、国家財政の軽減、ひいては国民生活の向上を図ることが可能となります。電力については、需要が削減されるうえ
に、供給サイドもクリーンエネルギーにシフトをすればコストダウンも可能であるし、将来性のある産業育成ともなります。原発の輸出をするにあたって必要な運用技術確保は、原発を必要とし、
地震リスクの低いアメリカで商業炉を運転できていれば十分と考えます。

なお、国内にある大量の使用済燃料は、国内で再処理し続ける選択肢もあるように思います。新興国からの使用済燃料再処理ニーズを受けて日本でもビジネスになるかもしれませんし、プルト
ニウム管理政策の観点でも欧米諸国にとって望ましい話かもしれません。

原発再稼働の最も大きなネックは政府が信頼されていないという点です。東海～南海超巨大地震が起きると言われているなかで浜岡原発を小手先の補強だけで再稼働しようとしたり、使用済
燃料を早期移設しないことや、福井県においてはあれだけの原発が集中しているのは危機管理上も極めておかしな状況です。地震・津波リスクの保守的な再評価がなされないなかでの再稼働
は国民の支持を得られるわけがありません。

また、産業シフト・エネルギーシフトに必要なコストは明確にしたうえで、原発政策転換を議論していかなければならないのではないでしょうか。

51538 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年をめどに脱原発をめざして、政財官民が協力
して動くべき。核燃サイクル政策は早急に見直してほ
しい。

原発政策における根本的な問題点は、核燃料サイクルにあると思う。この政策については、即刻の転換を図りながら、同時に長期的な視野で、再生エネルギーの開発活用を共通ビジョンとした
政策を打ち出してほしい。ゴールの目安は2030年。政策はを政財官民が一致協力して遂行すべきだか、リーダーシップをとるのは政治だと思う。

51539 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存0％が当然。
10年、20年かけてもそれを目指すべき。
必ず出来る。

◆地震大国、日本で、原発は無理

◆人為的なミス、テロもあり得る。廃棄物の問題も解決策がない

◆次、福島同様の事故が起きれば、日本は再起不能になる可能性が高い。
　原発依存なら、それは現実的に十分起こり得る。

こうしたパブリックコメントを募っても、国民の意見は「最終的に参考にするまで」と言うなら意味がない。仮に。結論ありきであればを懸念する。

日本こそ、世界をリードする次世代エネルギー先進国となる役割と責任がある。
英断をすべきでしょう

以上

51540 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は無くすべきです。それを日本人がやらな
ければならないと思います。

エネルギー問題は全ての出来事に関わる問題です。原発を無くす事は世の中そのものが変わること。このままの生活はどうやっても送れないと思います。新しい世界に変わるチャンスです。

51541 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発を０％にする。 ただちに０％にすべく、まず国としての意思を表明すること。
そして稼働中の原発はすぐ停止すること。
合わせて日本に持ち込まれているジョージワシントンの入港を禁止すること。
０％の意思決定と同時に、自然エネルギーへの転換を強力に押し進めること。風力、水力、地熱、など日本の風土を有効活用したエネルギー政策へ大転換すること。
０％を選択し、CO2の排出目標は京都議定書を堅持する方向を政府として意思決定するべし。

51542 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ 原子力発電に反対です。
福島県の事故から、きっちりと事故処理するのに何年かかるかわからないというのを聞きました。
いくら安全を完璧に行っても今回のように想定外と言われることは起きるわけだし人間にコントロールできないものを利用することに理解も賛成もできません。
これからの世代に安心安全な社会を残していくためには、経済的な負担は止むを得ないと思います。
なるべく早く自然エネルギーに転換されることを望みます。

51543 個人 家事専
業

５０代 女性 原発０シナリオ   を指示します。 今、私の周りでも小さい子供が肺炎にかかり苦しんでいます。
放射能汚染が影響しているのでは？とかなり疑っています。早く関東圏から離れるようにと進めています。
きっとこれから沢山の被害が出てくるに違いありません。
食物への不安は尽きない毎日の中、少しでも大丈夫か！と思われる物を購入し、ストレスの日々。
原発のない国。米国の奴隷からの脱出。
切に望みます。

1.原発比率「ゼロシナリオ」を支持します。
ただし、2030年までという悠長な話ではなく、即時停止と全機廃炉への道筋を早急に策定すべきです。
原子力発電所の安全性については、導入当初から危険性が指摘されており、旧ソ連のチェルノブイリ原子力発電所事故を機会に多くの学者や医療従事者が被害の状況を告発してきました。
しかし日本政府はそれらの意見や情報を教訓とすることなく、膨大な税金を投入して原子力の道を突き進み、この度の東日本大震災で過去類をみない大惨事を引き起こしたのです。
原子炉はメルトダウンし、土も空気も海も放射性物質で汚染され、農産物・海産物は出荷・輸入制限がかかり、警戒区域には住むこともできない。
福島県の子どもの甲状腺検査で４割近くの子に結節や嚢胞ができているという現実、関東地域でも滝のような鼻血を出す子どもが多く存在したことを考えれば、今後襲ってくる病気と患者数の
増大は簡単に予測できます。

事故が起きる前ですら、微量の放射性物質を大気中に放出し、冷却に利用された高温の汚染水を排出するため、近隣海域はヘドロにまみれになり環境を悪化させています。CO2などと言って
いるレベルではない環境汚染があるのです。（そもそも発電時のCO2発生のみを取り上げている点が恣意的であり批判の的です。）

原発労働者の健康被害も深刻で、何重もの下請けで補償が受けられずに、また被曝量を偽って働くような法令違反の労働環境がまかり通っています。

原発大国のフランスでさえ脱原発に舵をきる現在、日本がこのまま原子力に見切りをつけなければ、いつまでもＭＯＸ燃料を売りつけられ、核廃棄物が国内に溜まり続け、一方で米国の覇権政
策の道具として機能する意外に道がなくなるのではないかと懸念しています。

むしろ定期検査や事故で不安定かつ危険度の高い原子力発電は、そもそも科学的に受け入れがたい発電方法です。
原発稼働ゼロで1ヶ月上安定供給が可能であった事実を踏まえれば、ゼロシナリオは即時達成可能な現実的なものです。技術的な問題ではなく政治的決断のみです。

2.一般家庭への電力供給に関する自由化の法制度の整備を求めます。

地球規模の汚染が懸念される原発事故を起こした東京電力へ、今もなお高額な電気料金を払い続けなければならないことは大きな精神的苦痛を伴います。

欧州諸国では一般家庭においても、電気料金や発電方法、企業理念等をもとに各自で電力会社を選択できると聞きます。
自由化が促進されれば確実に原子力発電に依存する電力会社は淘汰されると思われます。

国として行うべきは、公共事業的原発政策からの脱却と、各地域や自治体の特性に応じた自然エネルギー開発および一般化を推進・援助することです。

九州地方では地熱発電の高度な技術を持つ企業がすでに存在しますし、長野県飯田市では、５社がマイクロ小水力発電製造設備を共有するこで、もともと安価な小水力技術をさらに安価に提
供することを可能にしています。林業が盛んな地域でのバイオマス発電など、設備投資や維持費用が安価で、かつ環境負荷の少ない自然エネルギー分野の可能性は、政府の再生可能エネル
ギー試算を超えるものと考えます。

各自治体に「再生可能エネルギー推進課」などの部署を設置するなどし、地域の経済活性化に寄与する地元企業への支援を地方自治体が独自に行えるよう、国として支援すべきです。

51544 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 1.原発比率「ゼロシナリオ」を支持します。

2.一般家庭への電力供給に関する自由化の法制度の
整備を求めます。

(1) 原子力発電所停止を希望する理由

　原子力発電所（核分裂を利用した発電システム）は、正常運転時にも作業員の被曝や
　核分裂生成物（放射性物質）の処分問題という大きな問題を抱えており、
　さらに地震など災害時による破壊時に甚大な放射性物質拡散を引き起こす問題を
　常に抱えているため、日常的に利用することは考えられません。

　一般に、人間が外界から（電気などの形で）エネルギーと
　取り出す際には、統計力学的にエントロピーの増大が避けられないため、
　エネルギー収支を正にたもったまま核分裂生成物を管理しやすい物質に
　変換することは難しいように思われます。
　この観点から、「発電」を目的としエントロピーの捨て場を確保しないまま
　安全に核分裂を利用することは極めて困難なように思われます。

　原子力関連の研究については、引き続き精力的な研究を希望しますが、
　その重点を、放射性物質の無害化や綴じ込めおよび内部被曝の生物学的影響に置くよう
　希望します。

　また、放射性物質の危険性そのものについても、とくに内部被曝問題に関しモデル優先型の
　評価が現在主流となっていますが、核種ごとのの生物学的な挙動に応じどのような
　機序で細胞に影響を与えるか、という点からの安全性評価が不足しているように思われます。

　また、人工核種(放射性Cs)を天然核種(K40など)と類似なもとの見なし、危険性を低めに
　みつもっているのではないかと考えられる言説が流布されているように感じます。
　というのは、一般に K40 などの天然放射性核種は常に K39 のような非放射性核種と
  ほぼ一定の割合で混合しているため、細胞あたりの被曝量は（バナナなどを大量に
  摂取した場合も）腎臓からK39 とともに排出され、被曝量はほぼ摂取前と変わらないのに
　対し、Cs134, Cs137 摂取時には、これら放射性核種に対し一定の割合で類似の
　非放射性元素（K39 や Naなど）を同時に摂取するとは限らないため、
　天然放射性核種 K40 などとことなり、腎臓からうまく排出されない可能性が残る問題を
　抱えています。

(2) 火力発電や自然エネルギーに対する対応について
　EPR (Energy Production Ratio) の高い発電システムから順に利用することにより
　安価かつ環境負荷のすくないエネルギーからの利用を希望します。
　EPR が低い（<1 は論外）を性急に利用するよりは、火力など化石燃料（過去の自然エネルギー
　の蓄積した物）の利用がまだよいと考えます。

51532 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電所の全機停止を希望します。
発電に関してはおもに火力発電の増強を求めます。
自然エネルギーは水力、地熱・波力発電などエネル
ギー密度の高いものから
優先的に利用することを希望します。



51545 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発依存は0%に。もんじゅは廃炉へ。 福一の事故の全容解明がなされてない中での再稼働は理解できない。また解明できたとしても、内容がなんであれ、100%大丈夫だと言える保証はない。速やかに原発依存0%へ移行すべきで
す。
それに合わせてもんじゅも廃炉、再処理工場も廃止にすべきです。

51546 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 20～25シナリオは、中長期的に一定程度原発を維持
することで、エネルギー選択の多様性を確保する姿勢
が明確である点については評価できる。
いずれのシナリオも、省エネや再生可能エネルギー
の前提は過大。

　選択肢の検討にあたっては、福島第一原発事故の原因究明と、対策技術の反映による安全性の向上と国民の信頼回復及び地元の理解が前提である。

　「20～25シナリオ」は、中長期的に一定程度原発を維持することでエネルギー選択の多様性を確保する姿勢が明確である点については評価できる。

　但し、いずれのシナリオについても、省エネや再生エネルギーの前提は過大であるため、電気料金や光熱費の大幅な上昇が想定されており、その結果、失業率の上昇、雇用者報酬の減少な
ど、私たちの生活に対して多大な影響を及ぼすものとなっている。とりわけ、電気料金が大幅上昇する想定は、可処分所得の大幅減少による家計への直撃のみならず、「ものづくり産業」、特に
電力多消費産業にとっては、事業継続をあきらめざるを得ない状況に追い込まれ、失業率の上昇や国際競争力の喪失による空洞化の一層の進展が懸念される。

　「20～25シナリオ」をベースに「雇用」と「国民生活」を守る観点から、省エネ・再エネの前提を見直し、現実的なものにする必要がある。

　電気料金が最大で2.1倍と大幅に上昇する想定は　エネルギー問題や地球温暖化問題は、技術革新や国際情勢など、将来の不確定要素と不可分の問題である。したがって、各種の政策につ
いては、少なくともある一定期間（５年程度）を目途に検証し、時々の情勢に応じた見直しを可能とする柔軟な制度設計が必要である。

51547 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 使用済み燃料の始末も出来ないのに原発燃料に頼り
続けるのには反対です。ドイツに出来るなら日本にも
出来るはず！完全なる脱原発を希望します。

汚染された大地に未来はありません。

51548 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 今すぐ全ての原発を停止すべき。 日本の電力会社には管理出来ない事は福島第一原発の事故で証明された。
関西の電力は原発が無くても足りる事もこの夏の使用量で証明された。

大飯原発は即刻停止させる。
もう二度と日本にある原発は稼働させない。
原発は廃炉作業に入るべき。

51549 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロにしてください。 3.11のあと、福島原発が制御不能になりました。世界で唯一の被爆国として、もう二度と同じ過ちを起こしてはいけないと思います。子どもたちが安心して暮らせるように、原発をすべてとめてく
ださい。再稼働反対します。

51550 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はいりません。 最終的な処分が決まらないのにおかしい。福島の現状を見る限り、原発を動かすのは危険だと考えます。電力会社も国も結局対応しきれていない。

51551 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 未来の事を考え原発では無く他の新エネルギー開発に努力すべきでは？と思います。
現状での原発再稼働は日本人、人として無責任です。

51552 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
（即原発ゼロへ。目先の利権でなく日本の未来を考え
る必要あり）

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックであり、目先の利権しか見ていないことは明らか。しかし再び事故が起これば、日本は再
起不能になる。まだ人間としての良識が、かけらでも残っているのであれば、政府は即刻原発０の目標を掲げ、自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべき。

51553 個人 自営業 ４０代 男性 原発を再稼働せずに発電を！ 各電力会社に原発を除く既存の発電施設の能力を偽りなく公表していただき、本当は原発無しで大丈夫なのか無理なのかを検証して欲しい。
色んな論議はその後にするべきであると思います。

51554 個人 学生 １０代以
下

男性 「ゼロシナリオ」を希望します。 原発は無くさなければならない。

自分が30才頃になっても原発があるのはイヤです。

51556 個人 無職 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。 「原発ゼロシナリオ」を選びます。
福島の事故が起こる前から、原発はゼロにすべきと考えておりました。
事故後、福島から避難し、たくさんの悲劇を起こす原発は即廃炉、完全廃炉
すべきと確信しました。

原発が存在すること自体が危険であるし、
電気をつくるという観点からいっても、非効率・無駄。
使用済み核燃料の問題も解決していない現状で、維持していくこと自体が責任の放棄としか思えません。

福島原発の廃炉の道もこれから先長い道のりです。今ある原発をすべて廃炉に
向け、未来に少しでも負の遺産を残さないように、方向転換を一刻も早くとっていくのが日本のあるべき姿です。

51557 個人 会社員・
公務員

４０代 男性
全原子力発電所の即刻提出を希望します。

処理方法、安全性が確立できていない危険な状態で稼働することは本当に恐ろしいことです。

51558 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます 原発ゼロシナリオを選びます。

コストが高く、福島原発事故のように自然災害に際して
環境や将来への負担が高すぎる原発から、もっと狭い範囲での
地域による発電システムへの移行を要望します。

いまのような大きな地域で電力会社が送電線も発電も独占する
電力システムから、その地域の特色をいかした風力・水力・地熱・
太陽光・小型水力や波による発電等を行い、自然災害があっても
すぐに送電線などの復旧ができるような電力システムへ改革してください。

また送電線を電力会社独占でなく、国有化して、自由に電力会社を
立ち上げられるシステムの改革もあわせて要望します。

51559 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発０を目指してほしいです。 原発はクリーンで安全ではないことがわかりました。福一のような事故は二度と起こしてはならない事故ですが、二度と起こらない保証はどこにもありません。原発を止める以外ありません。

51560 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発なしのエネルギー体制へのシフトチェンジ、現存
する原発の稼働を行わないことを要求します。

人間が扱うシステムである以上１００%安全ということは有り得ず、しかも事故が起こったときのとりかえしのつかなさは、福島で残念ながら証明されてしまいました。さらに、いま日本はまだまだ
大地震の危険の只中にある状態です。しかも、経済面でも、廃炉の費用について隠されたまま低コストのエネルギーとして推進されて来ましたが、その嘘も破綻しました。とにかく将来的に原発
に頼らずにエネルギー政策を建てなければ、未来はありません。また、現在の日本の地震状況に照らして万が一のことが、起こったら本当にこの国は壊滅的な被害を受けてしまいます。

51561 個人 自営業 ３０代 男性 今回再稼働させた原発を即時に停止し、国内の原発
を廃炉にしていき新しいエネルギーの開発に着手して
いきたい。

今回の再稼働でも見えてみた事は、関西電力があれほど今夏の電気が足りないと言い続けたが、結果火力発電を６基程停止させても今のところだいぶ電気が余っているという事が分かった。
関東の電気も結局原発の電気を使わずに夏を乗り切ろうとしている。

３．１１の震災で絶対安全といい続けた原発が全く人の手に負えない物といのも分かったし、それを扱う会社等とても真摯な対応とは程遠くどう考えても別のエネルギーで安全な世にしていかな
いといけないと思う。

51562 個人 自営業 ３０代 男性 0％。2030年までではなく原発の即時廃止を希望いた
します。

福島の事故が全く収集していない現状でとうてい安全性の確保ができているとは思えません。

51563 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 人の命以上に大切なものはありません！！！

51564 個人 自営業 ３０代 女性 原発反対。原発に頼らないエネルギー開発に力をい
れてほしいし、必要ならいくらでも節電する。

これだけ反対意見があるのに、じゅうぶんな説明なしに再稼働するなど不信感が募るばかり。政府が決めること、発表することを多くの人が信じていない。ここにもっと危機感を感じてほしい。切
に願います。

51565 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロシナリオを選択
自然エネルギーの推進を希望します

原発ゼロシナリオを選択

私の住んでいる所は全体的に放射線量は高く、雨樋の下地上５センチで
9.8マイクロシーベルトでした。
市から放射線量測定器を借り、素人なりに除染はしています。少しは放射線量が
下がったかと思いますがまだまだ終わりません。
家庭菜園は疎か木々にも影響がありました。思いもよらなかった我家の放射線量
福島、その周辺、現在の状況、子供達の事を考えると原発は不要です。

51566 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオ選択いたします。今すぐ原発すべてを停
止廃炉すべきです。

危険なだけでなく高コストの原発を国はなぜ保護するのでしょうか？原発事故の責任はすべて電力会社に負わせてください。法改正してください。そして責任を負えないなら原発を止めて廃炉
にしてください。今までの原発行政に関わった政治家、幹部公務員、電力会社役員、安全神話をうたった学者などは詐欺罪、傷害罪で服役してください。

51567 個人 家事専
業

２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 私は、原発ゼロシナリオを支持します。
2030年までにではなく、即刻ゼロに、廃炉にしてください。

今回の原発事故以降、日本中全ての人びとが恐怖にさらされ続けています。
[経済のため]に命を差し出すことはできません。
今後の日本を担うこどもたちを守らずに、国を守れるとは思いません。

原子力は使わないエネルギー政策を！
  

　地震と津波により原発事故と言われる事態が生じた以降の経緯の中で、賛成派・反対派それぞれの見解が示されてきたが、これまで原発を促進してきた人々が取ってきた行動や言動から
は、原子力発電を経済活動として行う能力は到底感じられず、現施設を稼働させる資格は全く認められない。
　そして一旦事故が起きたら被害の及ぶ範囲が限定されず、企業として責任を負えるレベルをはるかに越えており、安定的な企業活動とも相容れない。
　しかも事故以前に原子力発電に関連した事業に出資して利益を得ていた人々も当然責任を負うべきにもかかわらず、現状ではその法的責任を追求できる法的論拠がはっきりせず利殖のみ
が保護されている。
　地震国・津波国と言われる日本で現在抱えている原発はこれから益々老化・劣化していくが、一方で巨大地震の発生確率はこれから益々が高まると言われている。
　当然複数箇所で複数の原発が同時に破戒される可能性が高まっているが、各電力会社にはそうした事態に対応するべく準備が全くなされていなかった状況が今回露呈した。
　最終的には国が対応しなければならなくなるが、国とて対応すべく準備はまったくなされていなかったしその能力の低さも見せつけられてあぜんとさせられたところである。更に、広域かつ長期
的被害が拡散する放射能事故に対応する経費負担は、これまで原発で儲けた人や法人が負担するのでなく、一般国民に押し付けられてしまった。このような状況の再現は受け入れられない。
　放射能で数万人、数十万人が故郷を捨て、列島の交通も分断されるような事態となるかも知れないという不安を抱えたままで暮らさざるを得ない国に、果たして明るい未来があるのだろうか？

　原発を日本で事業として行うには、大前提として地震と津波という地理的立地条件をシビアに検討するべきだったにもかかわらず、今振り返ればアリバイ造りのための立地調査のみで糊塗し
て建設を推進した経緯が見て取れる。地震の専門家は巨大地震や津波の発生を予測し、被害史を明らかにしていたにも関わらず原発関係者は無視したり、あるいは気づかない振りをしてやり
過ごしており、善良な管理者として注意深く安全性を検討しようとした姿は見られない。
　最近は敷地内の断層に関しても指摘を詭弁でねじ伏せた姿勢や、極地地震の影響を軽視する態度がみられるが、このような人々が本当に安全な原子力発電所を建造できるとは思えない。
　例えば原子力発電機構が多度津に大型震動台を持っていて、地震国での原発の耐震性能の経年変化をチェックすることも可能だったにもかかわらず簡単に廃棄した経緯からも、真剣に安全
性能を調査検討しようとする姿勢が全く見られない。
　こうした姿勢は、地震とは無関係で単純に放射性物質そのものが持つ危険性に対してどのように対応しているかに関しても現われており、無責任さや不十分さを指摘せざるを得ない。例えば
放射能廃棄物の安全な処理方策も確立しないまま廃棄物を生じる原子炉を次々建造してきた流れ自体が端的な例。また金属の中性子劣化の調査や対策が後手に回っているが、これから迎え
る東海・東南海地震等を迎えた時にどのような顛末と結びつくのか、極めて心配である。
　原発推進者は電源不足を指摘するが、一旦事故が起きたら被害者への賠償に責任を持って対応できない事が明らかになった今、電力供給事業として原子力発電を選択する事は許されな
い。
　特に、汚染土壌の除染など復旧処理責任を放棄する東電と、それを容認して被災者の居住権や生活権を認めない法律を制定する政府には、原子力発電を継続する資格などない。「放射性
物質による環境の汚染への対処に関する特別措置法」は、原発推進者の無責任ぶりを証明するとともに、被害の処理責任を地方公共団体に転嫁するもので看過できない。様々な原発建設反
対の声を押しつぶして原発を稼働させておきながら、今具体的に生じた被害で住民が苦しんでいる姿を眼前にして、原因を生成した当事者の責任を回避させる法律に怒りを感じる。
　今回の海洋や大気等の環境汚染に対する国際的な批判はかなり抑制的な反応だったが、再度同様な事故が生じたら決して容認されず、手厳しく国際的責任を追求されることが必至と思われ
る。何よりも、地球規模で拡散した放射能に関しては放置同然で自然減衰を待つのみとなっているが、汚染物質を生成し、拡散に至らしめた関係者はもっと深刻に事態を受け止めるべきであ
る。

　電源の不足に対しては原子力発電以外の方策で対応する事が先ず求められる。
　節電を進めるとともに、様々な発電方法の可能性を積極的に追求するべきである。もし、これまで原子力発電に向けられた政治的支援や財政的支援の半分でも他の方式での電力生産開発
に向けられたら、電力不足の事態は短時日で打開されると期待できる。
　既に建設・稼働している施設についてはこれまでも危険性を感じていたが今回の福島原発で「やっぱり！」と思うような、危惧していた事態を露呈した。信頼できない人々が作った施設が信頼
できる筈はないが、安全性を可能な限り追求しようとする誠実さや、未解明の放射能に対する謙虚さを持たない人々に原子力発電所の運営管理をゆだねることはできない。ましてや経済事業と
しての運転等論外である。
　速やかに稼働を停止し、福島原発事故の被災者の要望を尊重して復旧・復興を急ぐとともに、抜本的な電源政策転換を計るべきだ。

51555 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 　福島原発事故により原発を促進してきた人々の言
動は、欺瞞に満ちたものだったとの感が確信となっ
た。速やかに稼働を停止し、なるべく早く原発比率を
ゼロとするように抜本的に電源政策を転換すべきだ。



51568 個人 無職 ６０代 女性 三つの選択肢の中で、ゼロシナリオを支持します。 福島原発事故の直接的被害者のことを思い、また日本の国土に住む人々が多少なりとも事故の影響下にあることを思うと、ゼロシナリオ以外には選択肢はないと思います。核廃棄物の危険性
を考えると、子孫にその影響をできるだけ残さないため、今すぐ原発は無くすべきだと思います。

51569 個人 自営業 ４０代 男性 即原発ゼロシナリオを選びます。 原発の事故が起きた場合、現在の科学では対応できないものを使用する事自体がおかしい。
今も、福島を始め大変多くの方が大変な生活をされています。
政治家が責任を、国として・・・等と言ってもいったん事故が起こったら取り返しが付きません。
国が責任を取る＝税金です。要するに反対する人も責任を取らされています。
そこまでして原発を使いたいなら、交付金ゼロ、原発の法律自体を廃止して電力会社の自己責任でしてください。もちろん事故の場合の保障も全てです。
リスクが高すぎて、銀行も金は貸さないし、損害保険も入れないと思います。
それほどの高リスクの物をあえて使う理由がありません。
コストも、交付金や諸々の経費を考えると安くは有りません。
また、放射性廃棄物を後世に残す事は許されません。
４０万年後の地球に人類が居るかも分りませんが、今を生きた人間の有害なゴミを残して行くべきでは有りません。
唯一、被爆し、何の因果か原発事故でメルトダウン。
目の前のお金・利権・体裁など目が眩み、大事なものを忘れかけては居ませんか？
現状も、原発が無くても夏は乗り切れています。
大飯原発は再稼働の必要はありませんでした。これもまた、出来レースで再稼動し、世界が日本の動きを見ているにも関わらず、恥ずかしい事です。
本来、日本が先頭に立って脱原発・核兵器廃絶を唱えていくべき事です。
さらに上辺だけの人気と平和ボケして、徴兵しろとかバカな政治家も居ますが、これでもし軍隊を持ったら平気で核兵器が作れてしまいます。
平和憲法の上、今、勇気を出して即時全原発廃炉にすべきだと思います。

51570 個人 自営業 ３０代 男性 日本国内から原発はなくすべき。今すぐでなくとも将
来ゼロにするべき。
また、原発の稼働期間延長、大飯原発の再稼働反
対。

国家のエネルギー政策は大変重要です。今後半世紀、１世紀にわたる国家の存亡を左右する議案です。日本国はエネルギーの化石燃料の乏しい国だからこそ、原子力エネルギーを軸に据え
ようとしてきました。しかしながら、先の事故を受け、猛省しなければなりません。リスクが大きすぎると。

そもそも原発燃料の最終処分地が決まらない段階でのスタートが間違いでした。トイレの無いマンションに、新たにトイレをつけるとしても、各階、各部屋から反対がでます。だれもトイレの隣の
部屋に住みたくありませんもの。
つまり、今からトイレを作ることはできないのです。

各論は各論で議論するとして、まずは、国のエネルギー政策の将来的なビジョンを掲げるべきです。それも待ったなしです。数年以内には掲げ、世界をリードしていくべきです。

51571 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 直ぐにでも原発を廃炉にして頂きたい。 自然エネルギーでまかなえる筈なのに何故そちらに力を注がないのか？
震災以降、政府と東京電力に対する不満は消えません。
理由等書かなくとも理解していると思います。
官邸前で行われてるデモ、スポンサーが降りた途端に
本当の事を喋り出すテレビ番組。

人の命をなんだと思っているのですか？

ネットのご意見なんて届かないと思いますが
電気の前に住む所がなくなるんじゃないかと思います

51572 個人 家事専
業

３０代 女性 原発と原爆は同じものです。使い方が違うとは今と
なっては言ってはいけないと思います。ゼロにむけて
努力することこそ一番しなければならない事だと思い
ます。

｢便利が当たり前｣ 、｢経済的な発展は疑いようのない日本｣ の状態しか知りませんでした。
震災をきっかけに、自分がどれだけの歪みの上に立っていたのか、何も知らなかったのか痛感しました。

人の力で｢どうにもならないもの｣に頼るのは止めたいのです。
自分の子供に、友人の子供に、日本の子供に、
不安な思いや怖さを与えずに済む未来を作ることに
努力し、参加し、日本人であることを誇りとしたいのです。
道は険しいでしょう、でもやりたいです。

51573 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロをお願いします。（即時）
原発に頼らない新たなエネルギー政策をお願いしま
す。

今回の福島原発事故で、原発というものがどれ程破壊力を持ち恐ろしいものなのか、どれ程人々の生活を脅かす・奪うものか私達は知りました。
ここで学ばなければ、愚かです。今、気づかなくて、いつ気付くのでしょうか。原発は近い将来（できれば即時）ゼロにし、安全なエネルギーで生きて行く選択をしたいです。事故を経験した日本だ
からこそ、その為の努力を誰もができる状況だと信じています。子供達が安全に暮らせる、地球にやさしい調和した生き方を選択したいです。
宜しくお願いします。

51574 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 東日本大震災経験後得られた知見を元にした、原子
力発電施設被災のワーストシナリオ見直し、それに対
する対策の完了するまで原子力発電所の再稼働は見
合わせるべきである。

東日本大震災経験後得られた知見を元にした、原子力発電施設被災のワーストシナリオ見直し、それに対する対策の完了するまで原子力発電所の再稼働は見合わせるべきである。

51575 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 2030年では遅すぎる。
安全が確認されたものを、今こそ選ぶべきです。今まで国全体が本気で取り組まなかったツケを、今の私たちが負担増になって払うことになるのはかまいません。問題はそんなことではないの
です。日本だけでなく、世界的に注目を集めるこの問題を、一部の人しか知らないパブコメで決めることに憤りを感じます。目を覚ましてください。

51576 個人 法人等 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 未来の子どもたちに安心して引き継げるエネルギー政策として、そして福島で起きた事故を二度と繰り返さないために、2030年までに国内全ての原発をなくすことを求めます。命が一番大事だ
からです。原発を推進している人は、人の命をなんだと思っているのか疑問です。風力発電、水力発電、太陽光発電などクリーンエネルギーがあるはずです。日本は技術だってしっかり持って
いる。原発はクリーンではない。自然の力を生かしたクリーンエネルギーに転換する方向を示して下さい。

51577 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 2030 年に原発ゼロ 地震活動期である。原発労働が差別と格差を温存し、使用済核燃料が未来の人類を危険にさらすという倫理的問題。新エネルギーへの転換という世界の潮流に乗り遅れると日本再生のチャン
スを逃す。

51578 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオで原発の即時撤廃を求めます。 自然エネルギーをもっと推進してください。

51579 個人 その他 ４０代 女性 福島の原発事故は絶対に起きないと言われ続けたの
に起きた。そして、いざ起きれば人々の健康を蝕み、
地域に住み続けることができなくなることがはっきりし
た。もう原発はごめんだ。自然エネルギーに舵を切
れ。

一部の企業がもうけのために、原発をつくり立地し、立地自治体の地域経済は原発に依存しなければ持続できない歪んだ構図となっています。経済も、人間関係も住民の健康も壊す原発はも
うやめるべきです。

51580 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 基本的にゼロシナリオをベースに、再生可能エネル
ギーの割合をさらに増やすべく技術革新を国策として
強力に推進、同時に省エネの技術、使用済み核燃料
の安全な保存技術（もんじゅではない）の開発も進め
る

日本にはさまざまな分野でこれまでに培ってきた技術があるはずなのに、どうもそれぞれの技術がたこつぼ化し、総合的な観点から位置づけられずに他の分野への応用や積極的なアピールが
なされず、それがいまの日本の経済状態の原因の一つになっているように思える。先端技術がITや電気の分野でこれだけのスピードで発展しているのだから、これを積極的にエネルギーの分
野にとりこめば、2030年といわずにもっと速いスピードで原発依存をゼロに、再生可能エネルギーをもっと多くできるのではないか。そのためには現在の独占的なエネルギー体制を転換し、様々
な分野から参入できるような仕組みに変換してほしい。日本が現在元気がない状況、経済がよくない状況と相似で、古いしくみに拘泥させられ続けているこの状況を奪回し、新たなアイディアと
仕組みに置き換えていくことが必要。その移行期における一時的な混乱が発生したとしても、将来的天応が明らかであればみな納得して受け入れると思う。日本の再生はエネルギー分野か
ら！

51581 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は不要。もちろん『もんじゅ』も。 同じ過ちを２度と繰り返さないため。それができるのは人間だけです。
原発がないと経済が衰退する、という意見があるようですが、そもそもそれほど繁栄してましたっけ？むしろ、日本人は豊かになりすぎてハングリー精神が無くなったから競争に負けるようになっ
た、というのが大方の見方だったように思います。だったら正に今が日本の経済も含めた復興のチャンスなのではないですか。原発無し、そこから始めるべきです。日本人なら原発なしでも必ず
この国を発展させてみせますから。何よりも日本の尊厳を大切にしてください。

51582 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 国民の半数以上が反対している原発を可能な限り早
く廃止してください。
政府は国民の声を政治に反映してください。

福島の原発事故以来、多くの国民が事故前の生活を失いました。
避難を余儀なくされ、故郷や仕事を失った人、自主避難で家族バラバラに暮らしている人、農作物や魚介類が売れなくなってしまった人、観光に来てもらえなくなってしまった人、買い物を自由に
できなくなってしまった人・・

政府には、すべての国民が健康で文化的な生活を送れるようにする義務があります。
日本国憲法にうたわれている通り、法律を順守してください。

51583 個人 無職 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 将来の国民と国土に多大なつけを残してまで原子力で電気を起こさないで欲しい。原発は作業員の生命を削って運営されている危険なものにくわえ、地震国で、どこに何がおきてもおかしくな
い。実際事故がおきたら、食糧生産にひがいがでて、全国民に迷惑がかかるのに、誰も全てを補償できない。さらに廃炉や核廃棄物の処理にコストがかかるのに、現役世代のエゴだけで、将来
世代に負担をおわせるのは残酷。ここまでにしてもらいたい。

51584 個人 その他 ５０代 女性 脱原発だけでなく、地球温暖化対策をも目標に入れた
シナリオに賛同します。

現時点では、原発についてのみならず、地球の温暖化についても対策を考えるべきであると思います。

51585 個人 その他 ３０代 男性 「ゼロシナリオ」を基本とすべき。国の威信と名誉をか
けて可及的速やかに原子力発電からの撤退と代替エ
ネルギーの実用化に向け全力を尽くすべき。

世界においてこれまで米国のスリーマイル島原発事故や旧ソ連のチェルノブイリ原発事故などの原発事故の先例があり、日本国内においても震災に伴う原発事故の可能性が十分に指摘され
ていたにもかかわらず、日本国政府も発電事業者も結局東京電力福島第1原発における破局的事故を防ぐことが出来なかった。
単に事故を防ぐことが出来なかっただけでなく、事故発生時から今日に至るまでの混乱と無策ぶり、さらには到底住民や国民の安全を最重要視しているとは思えない様々な意識的無意識的な
自己保身や怠慢の動きを目の当たりにし、残念ながら我が国の政府も事業者も、いかにそれが「有用な」ものであろうとも現実に原子力を扱うに足る基本的資質に欠けていると言わざるを得な
い。こうした体質は長年の間に醸成されたもので一朝一夕に改まるとは考えられず、加えて潜在的に自然災害のリスクが高い日本では、再び事故を繰り返し、同じ失態を曝け出す可能性を否
定することが出来ない。その場合、もはや日本という国家も日本人という国民もこれまで積み上げてきた信用を全て失い、もはや再起不能な状態に陥るだろう。原子力発電によって得られる当
座の利益に比べて失うものは比べるべくもない。そうした「破滅」を回避するには、原子力発電からの撤退を決断する以外に選択肢はない。
確かに福島第1原発事故は、悲劇的な大事故ではあるが、これでも原発事故としてはまだ「最悪」ではない。あらゆる状況から判断してむしろこの程度で済んでいることを、道を改める最後の機
会とすべきであるし、被害に遭った多くの人の苦悩を無駄にせず、日本という国が新たな道を進む契機として活かさねばならない。
そのためには、第2次大戦後、日本という国が「平和国家」としての物語の中で全力で復興を遂げたように、たとえ物語であれ、エネルギー革命を実現した国として世界に範を示すことを国家的
目標、国家的使命として高い理想を掲げ、国として全力を挙げることが必要である。
原子力発電がこれまで国の経済発展の一助となってきたことは否定しないが、このまま原子力に依存し続ける政策を続ける限り、日本という国は世界の中のその他大勢の国の中に埋没し、大
した個性も魅力もない衰退国家の道を歩むだけだろう。そのような国においては国民は誇りも自信も失い、加速度的に社会が荒廃すると考える。
実際のところ、これまで50基以上の原発を擁していたが、電力料金は世界最高レベルで、産業の空洞化は進行し、貧困層も自殺者も減っていない。失うものはもう大きくない。たとえ、このまま
原発を維持し続けたところで関係なく企業は日本から出て行くはずである。少なくともこの20年、経済界の主張を取り入れて成功したということは記憶にない。彼らは基本的に自らの当座の利益
のみを考えており簡単に裏切るので、もはや国家の長期的な政策決定にあたってその主張は参考程度にとどめるのが適当と考える。少なくとも、安くて安定した電源として原発を維持すること
は危険のもとであり、そうした考えは排除されるべきである。
とはいえ、原子力発電を完全になくすのが、相当に困難な道のりであることは間違いなく、国民にもそれなりの覚悟と忍耐が要求される。可能な限りショックを和らげるためには、一定期間最低
限度の原発を「非常電源」として維持することは現実的措置として個人的には容認してもよいと思う。また、原発を廃止したとしても長期間にわたり管理し続けなくてはならない現実は変わらない
ので、人材の確保も必須の条件であろう。このため、実用ではない原子力の研究そのものは今後も維持し、基礎や関連の分野を中心に発展させる必要がある。
そのためには、事故の被災市民や被災地の対策に全力を傾ける一方、事故を防ぐための努力はもちろん、当面維持しうる原発と廃止が望ましい原発の仕分け、全国民を含めた事故を想定し
ての防災訓練やシュミレーションの実施、複数の原発を一定の距離で稼動させないなどの指針づくりなど政府が取り組むべきことはいくらでもある。
こうしたことを踏まえた上で、あくまで「ゼロシナリオ」を今、選びうる唯一の選択肢と考える。

51586 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 2030年までに原発依存度を０％にすることを求めま
す。

原発は動かし続けると半減期に何万年もかかる放射性廃棄物を大量に生み出し、電力会社ならびに国はそれを何万年にもわたりコントロールすることなど不可能であることは明白で、そんな発
電方法に依存し続けるなどできるだけ早期にやめるべきです。
電力会社ならびに国は段階的に原発依存度を下げ、廃炉を増やしていき、再生可能エネルギーへの転換をすすめる具体的なプランを早期に国民に示して頂きたいです。

51587 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 広島、長崎、そして福島を経験した日本に、もう原発はいりません。
いったいどれほどの人が、苦しい思いをして来たか。どれほどの人が、今も苦しい思いをしているか。
日本の福島を見て、ドイツが脱原発の道を選んだのに、なぜ日本がその選択を出来ないのかと腹が立ちます。
経産省がいったい何を目指すのかは知りませんが、その選択は国ではなく、私たち国民にあると思います。この日本の地に暮らす国民にです。
これから、私たちの子や孫が安心して暮らせる山や川を残していかなければなりません。
だから、絶対に原発ゼロを支持します。

原発ゼロを目指すべきです。



51589 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電所は、可能な限り早期に廃炉すべき。そ
のため、これまで以上に火力発電の整備を進めて欲
しい

使用済み核燃料の行く先が決まらず、核燃料サイクルも破綻している。原発を再稼働にあたって、その問題がまったくクリアされていない。

51590 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 0シナリオでお願いします。 原発をゼロにすべきです。電力が足りないなら国民全員で節電につとめ、早急に100％再生エネルギーにすべきです。それまではＣＯ2の少ない天然ガス燃料の火力発電でまかない、危険な原
子力からは手を引くべきだと思います。

51591 個人 無職 ３０代 男性 現在稼働中の大飯原発3～4号機を即時停止し、不足
する電力については当面のあいだ火力発電等で補い
つつ、同時に太陽光発電や地熱発電等の新エネル
ギー産業を育成し、それらを中心とした発電方法に順
次切り替える。

現在稼働中の大飯原発3～4号機は活断層の真上に設置されている虞れが高く、津波や地震への対策も不十分なため即時稼働を停止し廃炉にする必要がある。その際、不足する電力につい
ては当面のあいだ火力発電等の既存の発電方法によって賄い、同時に太陽光発電や地熱発電等の新エネルギー産業を育成し、それらを中心とした発電方法に順次切り替える。そうすることで
発電時の安全性が確保され、新たな雇用も創出される。

51592 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はフクシマを見てのとおり検証すらまともに出来
ない危険なな代物であり、たかだか半世紀の間の恩
恵を受けるため万年単位の途方もない管理が必要と
なることを考えるとどう考えても原子力の生涯コストが
一番高い。

目先のことしか考えてないとしか思えない国の政策や電力会社の経営判断のミスを認めやり直すべき。原発は、そもそも事業者に都合が悪いと思われる情報はまともに出てこない。出てきても
ほとぼりが冷めてから小出しである。安全を第一に考えるなら早急に実施しなければならないはずの活断層の調査を先延ばしにしたりと全く懲りない体質。少なくとも４０年廃炉は厳守すべきで
ある。
この暑い最中でも電力不足が危機的に陥ることはなかった。原発稼動は今や電力会社の経済的な理由のみであるとしか考えられない。
脱原発は、新技術への投資振り向けや電気に頼らない生活スタイルへの転換のチャンスである。

51593 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 私は「原発ゼロシナリオ」の実現を求めます。 私には4歳になることもがいるので、子供が将来安心して暮らせるような環境を目指してほしいと思います。何卒よろしくお願い申し上げます。

51594 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発依存率を0%にし、再生可能エネルギー事業に日
本は注力していくべきである。

原発は今般の東日本大震災に見られるように、リスクが高い。再生可能エネルギーはエコであるし、例えばそれが地熱を利用したエネルギーの場合、化学的にもエネルギーを有効活用できる。
また、製造業の強い日本で新規事業である再生可能エネルギーに挑戦することは、経済的にも復興の契機となる。

51595 個人 自営業 ３０代 男性 ２０３０年までに全ての原子炉は廃炉すべし。 ２０３０年では遅すぎる。

51596 個人 自営業 ５０代 女性 原発に依存したエネルギーに反対です。
順次停止、廃炉、そしていずれはゼロに。

安全だと思い、そのように自らの子供にもそのように言ってきたことが、全く根拠のない安全神話であったことに責任をかんじます。
大地震とその後の津波が原発事故の直接的な原因には違いありませんが、あれから
つぎつぎと起こる深刻な事態を人間が手も足も出せないこと、自分たちの手に負えないものは、持つべきではありません。誰が悪いだとが、悪くないだとか、そんなことよりも、責任の取れないこ
とはやらないことです。福島の人や東北のひと、日本の人、そして世界の人に取り返しのつかないことをしてしまった事実は消えません。原発は安全と信じてきた我々日本人は被害者でもありま
すが加害者でもあることを忘れてはいけないとおもいます。原発をゼロにすることで日本経済が例え衰退しようとも、自ら蒔いた種、甘んじてうけます。日本人は、その頭脳と真面目さ、礼節を重
んじる心を持った国民性から諸外国からもある種畏敬の念で見られています。そのことにプライドを持ちましょう。私たち日本人はこのままで終わりません。そのように信じます。それには健康な
身体と健全な精神、日本人がそれはそれは得意とする団体戦、オリンピックではないですが、力を合わせて乗り切っていけるはずです。最後まで読んで下さり有難うございました。

51597 法人・
団体等

自営業 ５０代 女性 (1)原発ゼロシナリオ　支持

(2)脱原発、即時停止、再稼働反対、福島第一廃炉

子ども達の未来を奪うことは許されない。

51598 個人 家事専
業

７０代 女性 原発ゼロシナリオ支持します。 昨年の八月六日、原爆の日の平和宣言で聞いた菅首相の”原発に依存しない”言葉を誠に心強く思ったものです。
それがなんと、再稼動！とは！
何故地震国日本はこのように急ぐのですか？

まだ福島原発事故も終わっていないし、
ガレキの始末すら済んでいないというのに・・・・
私は原発のない貧しい時代を過ごした世代で経済状況も
よくなかったけれど今よりも人々の心の平和がありました。

国民は貧しくとも心の平和を求めているのです。
全ての国民の声を聞いてほしい。
声なき声に耳を傾けてください。

51599 個人 学生 １０代以
下

男性 原発0 原発は害があるだけでないと思います。なので0にしましょう

51600 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ＜再稼働反対「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望
します。＞

＜再稼働反対「「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。＞

原発や諸々しがらみに依存した暮らしはもうやめましょう。

51601 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します 　福島第一原発は地震によって主要な施設が致命的な損傷を受けたように聞きます。従って、国内のすべての原発の耐震性が抜本的に検証されねばなりませんが、それはなされていません。
　事故の原因に対し有効な対策を講じていないという点で、政府の再稼動の判断には、大きな瑕疵が あります。しかしながら、今後地震への対策が取られた場合にあっても、人的なミスを完全
に除去することはできず、ひとたび事故が起きたときの破局的な影響 を鑑みれば、廃炉にすべきではないでしょうか。

51602 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発の使用、稼働の件での意見です!! もぅ、本当に原発は要りません！必要無いです。人の命よりお金が大切という考えが人として悲しい事です!!自分達さえ良ければ…という考えは、以上です。人間は、心があります。地球をこれ
以上傷めつけるのは止めましょう。もぅ充分に原発を稼働しなくてもクリーンエネルギーで生きて行ける事を私達は、知っています。素晴らしい日本を壊さないで下さい。そして、日本から世界へ
素敵な事を発信してお手本になっていきましょう！

51603 個人 無職 ５０代 女性  選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択しま
すが、即刻廃炉すべきです。

日本は大変地震が多い国です。そして今は地震の活性期になっていることが指摘されています。東日本大震災は特別な事例ではなく、これから他でも起こりうると考えた方がいいでしょう。

原発がいかに地震や津波にもろいのかを、今回の福島原発事故ははからずも露呈しています。地震の少ない欧州のような段階的廃炉の選択肢はあり得ません。

いったん今回のような過酷な事故が起きると、原発が立地している自治体だけでなく、広範囲に汚染がおよび、国民の生活は壊滅的な打撃を受けます。

またたとえ事故が起きなくても、原発により周辺の海水温があがり、生態系が崩れてたり、環境が破壊されて絶滅危惧種が絶滅する可能性もおおいに考えられます。また既存の原発の周辺で
は背曲がりの魚がみられます。こんな原発と人間は共生できません。

一番の問題は核廃棄物を安全に最終処分する方法が決まってないことです。地底深くに何万年も埋めても、地震の多い日本で果たしてそれが安全なのか、また何万年も誰が責任をもって管理
できるのか、それを考えると原発は日本には全く不向きなエネルギーです。

それからウランの埋蔵量は石油や石炭と比較してもはるかに少ない。かといってプルサーマルは日本では失敗続きです。海外はその危険性からプルサーマルから手をひいています。

また原発は火力や水力など他の発電と比べて安いと言われ続けてきましたが、福島原発事故が起きてから賠償問題や事故対応の費用を見ていると、決して安くありません。

ゼロシナリオの省エネ目標が2030年で22%という設定は控えめすぎます。大胆で多様な方法を用いれば、生活の利便性を損なうことも、経済を衰退させることもなく、2030年までに電力消費を半
減できます。これと地域分散型の自然エネルギー促進を組み合わせれば、化石燃料への依存度も2050年までにゼロにできるでしょう。

安全な自然エネルギーを各地でおこすことができれば、日本は再生できると思います。

以上により、原発に依存する必然性はなく、逆に動かすことのリスクは限りなく高いため、即時のゼロシナリオを求めます。

51604 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギーの安定供給の観点から(3)20～25 シナリ
オを支持します。

資源小国である我が国が石油や天然ガスだけでないエネルギー供給源を確保することは必須かつ危急の課題だと考えます。
我々は原子力というエネルギー源も手放すべきではない。ましてや全廃という(1)のシナリオには反対です。
私はより安全対策を行うことは必定ですが、その上で原子力発電所新設も含めた(3)の20～25 シナリオを支持します。

51605 個人 会社員・
公務員

５０代 男性  「原発ゼロシナリオ」を選択します。 　原発がゼロでも電気が足りること。また、再稼働して地震が起こり原発が爆発するようなことがあると、日本が壊滅することが、選択の理由です。

51606 個人 その他 ２０代 女性 『「原発ゼロシナリオ！」ただちに０％を希望します。』

すべての原発、再稼動反対！！

脱！！原発！！！

原発再稼動に反対します。

昨年３．１１に起きた東日本大震災でその恐ろしさ、恐怖を思う存分感じました。未だに苦しんでいる方々が大勢います。
そして、いつ原発が爆発するのか自分たちの身は守れるのか…
不安な想いを抱いている人がいます。

子どもが安心した場所で暮らせるようにして欲しいです。伸び伸びと外を走らせてあげたいし、プールや海にも入らせてあげたい。
安全な食事を食べさせてあげたいです。

私たち国民の声をもっと聞いて下さい。
苦しんでいる方がいます。助けてください。

私は脱原発を求めます。

51607 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも将来の世代に安全
で綺麗な日本を約束するものではありません。
原子力エネルギーへの依存を即終了させるより踏み
込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求め
ます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します。

1.直ちに原子炉再稼働をやめさせる。
2.積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際　公約を尊守させる。
3.再生可能エネルギーの生産を加速させる。
4.発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する。
5.石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける。

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

原発は0パーセントが絶対であると思います。それも2030年と言わず即、早ければ早い程良いと考えます。今回、ご大層な数字を並べてご説明戴いておりますが、そのような議論が許されるの
は、常識的に考えて原発を安全に運用出来るという保証が出来てからの話であると思います。私たちの国は原発の運用を決定的に誤りました。私が得ている情報では、福島第一原発の少なく
とも2号機と3号機については爆発を未然に防げた可能性が高い、と言われています。ところが水による緊急冷却を怠り、それらを次々と爆発させるような国には、そもそも原発を運転する資格
が無いと言われても仕方ありません。

温室効果ガスが云々と仰っておりますが、世界中の国々は、温室効果ガスよりもまず、放射性物質をそこかしこにばら撒かないで欲しいと願っているに違いありません。

今回の震災では、「想定外」であるとのお話を随分と耳にしましたが、よくよく調べてみると10何年も前から地球科学の専門家に指摘され続けてきたことであり、そのような基本的なことでさえ想
定していなかった電力会社や官僚の方々の存在こそ、私にとっては正に想定外であるとしか申せません。もし原発を運転しようと考えるならば、そのような根拠の無い楽観論に基づく運用を改
めてから、となる筈です。
本当に原発が安全に運用可能であるとお考えならば、緊急時に意思の疎通もままならない遠隔地ではなく、すぐに現地にあらゆる手段を集中できるよう、東京湾に集中させるべきではないです
か。福島の今の現状を見ると、いざとなれば放射能まみれにして見殺しにするために遠隔地に建てたようにしか思えません。
本当にある線量までは被曝しても安全だとお考えならば、そう思われている推進派の方々こそ、政治家や官僚の方々をはじめとして、全員がボランティアとして福島第一原発に駆けつけ、許容
線量いっぱいまで放射線を浴びて収束作業に携わって来るべきではないでしょうか。推進を容認する国民全員の義務としても良いでしょう。人員が不足している筈ですから、人海戦術を採って
皆で高レベル放射線を浴びねばならない時には、大いに役立つことでしょう。

但し私は、そういった説明は全くの嘘であると思っています。だから徒らに被曝することには反対ですし、また、被曝を完全に避けられる原発というのも存在しないと考えます。人間ですから決定
的な過ちというのは犯すことがありますし、現にそれをしでかして世界中に放射性物質をばら撒きました。今後も同じ過ちは繰り返し起こし得ると考えるのが自然です。

温室効果ガスの発生量にしたって、目標より上回ったからといって、それが地球にどれほどの影響を与えるのか、明確に証明されているわけではありません。(極一部の)人間が勝手に決めた基
準に対して何%の違いが生じる、といった話であって、地球の規模を考えればその程度の違いなど、縄文時代の温暖化要因に比べてみれば対した違いでは無いのかもしれません。

確かなことは、放射能は環境に放出するよりもしない方が絶対に良いということ。そして、そのための対策を私たちは何も打っていない、ということ。「安全宣言」なるものが出されていますが、こ
れとて何らの対策を打ったわけではありません。ただ「そこには地震も津波も来ないよ」といっただけです。そんな事を予想する能力などないことを東日本大震災で思い知らされたことを、もうお
忘れか。

原発が無くても電気は火力発電で足ります。火力が高くつくというのは嘘です。原発の廃炉費用だとか、使用済み核燃料の永久処分費用まで計算に入れていないだけでしょう。政治的トリックに
より、安く見せかけているだけに過ぎません。原発など、動かしていても経済は停滞してしまったではないですか。それよりも今後行なわれる大増税の方が、もっと経済を停滞させることでしょう。

むしろ、世界に先駆けて原発全廃を目指し、民間の廃炉テクノロジーを確立させることや、再生可能エネルギーの効率的な利用技術を確立させることの方が、世界にも貢献出来て日本の経済
を活性化させるとはお考えになりませんか。廃炉には何十年もかかります。再生可能エネルギーだってこれからです。世界に先んじた技術を持つことは、きっと日本の将来を助ける筈です。それ
を世界で当たり前の技術を守り抜く事に固執し、今から「出来ない」などと後ろ向きの考えを延々と続けるようでは、この国に未来は無いと思います。

結論です。原発はすぐさま全機廃炉にし、世界に先んじて廃炉技術や原発以外の技術力を蓄積させるべきです。それが世界の人々の命を救い、経済を活性化し、さらに世界の発展に寄与する
一石三鳥の手段であると考えます。これが20年後ではむしろ機を失います。

51588 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は0%以外の選択肢を考えてはいけません。日本
に原発の管理能力は無いからです。廃炉・新エネで世
界に先駆けて貢献をすること。それが経済発展にも繋
がります。



51608 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。 固めて埋めるしか出来ないゴミを、これ以上増やして次代の子供たちに遺していくべきではないと思います。
出来るだけ速やかに、すべての原子力発電所を停止することを望みます。
省エネ等協力できることはしていきます。
省エネの推進、自然エネルギーを活用した発電方法の推進と支援に取り組んでください。お願いします。

51609 個人 自営業 ３０代 男性 放射能のリスクよりも貧困のリスクの方が怖い。
事故後改めて示された原発縮小の3つのプランのい
ずれでもなく、事故以前の原子力推進のプランを支持
する。

放射能のリスクよりも貧困のリスクの方が怖い。
原子力自体から逃げるべきではなく、原子力のよりよい制御を技術力で乗り越えていかなければならないと思う。

原子力を棄てて国中が貧困にさらされても、能力がある人はどちらでも生きていけるだろう。
貧困と無縁故のワガママな方々、そして貧困と原子力の問題を天秤にかけて考えられるだけの教育水準に達していない方々。あるいは、反原発がビジネスになる方々。
そういう方々が、声高々に叫び、実際の見せかけよりも反原発が多い様に見せかけている様に見える。

貧困は実際にやってこなければ分からない。
富める者がいなければ、貧者は救えない。
富める者が貧者を生み出しているわけではない。
国全体がマクロに豊かになる必要がある。

福島原発事故で避難生活を強いられている方々が、それでも暮らしていける…それは満足な暮らしではないのは重々承知しているが、それでも、仮設住宅等の生活支援を国が行えるのは、原
発によって今まで積み上げられてきた豊かさに支えられているものもあるはずだと思う。

放射能リスクの有無以上に、経済リスクの大小での政治判断を行って頂きたいと思う。
それは既に富んでいる者がより大きな富を得るためではなくて、少しでも多くの貧しい人達に手を差し伸べられる様、そう願うのだ。

事故後改めて示された原発縮小の3つのプランのいずれでもなく、事故以前の原子力推進のプランを支持する。

51610 個人 自営業 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 日本と世界の未来の子供たちのために原発をゼロにしてください。

51611 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 核が及ぼす自然界、社会に及ぼす長期間かつ壊滅的
な影響や核廃棄物の処理・処分の行き詰まりに直面
している現状において抜本的な対策を講じる必要が
ある。、原発に依存しない社会構造を１日も早く達成
すべきである。

経済の発展も必要であることは間違いないと考える。しかし、2011年3月に発生した原発事故で「安全」が信用に足りるものではないことが明らかになった。また、この原発事故により、今までの
原発政策やシステムの安全性について、非常に多くの疑問や嘘が露呈し、改めてこの政策が間違いであったことに気付かされた。
我々は未来へ安心して託せる社会を構築することが最大の責務だと考える。先ずは国民の安全を考え、１００年、１０００年先の未来を考え、国民一人ひとりが考える時です。
三権分立の中で政府は国民のために存在するはずです。その政府は国民の安全な生活を担保しないでいったい何が政治だというのでしょう？私は問いたい。政府のもっとも優先すべきこと
は、一体何でしょうか？
原発問題について、まず、今までの政策の誤りを正していただきたい。その上で、国民にとって本当に正しいエネルギー政策とは何か？　このことについて、早急に報告性を示すべきであると考
えます。原発は我々の社会に必要はありません。

51612 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。いったん事故が起こ
れば甚大な被害をもたらす原発から一日も早く脱却
し、安心安全で持続可能な、風力や太陽光など自然
エネルギーへの移行を求めます。

○東日本大震災による東京電力・福島第一原発事故は甚大な被害をもたらしました。放射能汚染はこの先何十年、何百年も続くといわれています。原発はいったん事故が起これば、取り返し
がつかないほどの被害をもたらすのです。とりわけ地震の多い日本では、危険性が大きすぎます。ですから「2030年までに」と悠長なことを言うのではなく、一日も早く「原発ゼロ」にするような施
策を求めます。
○使用済み核燃料廃棄物についても、いまだに具体的な解決方法がありません。原発の稼働を続けて、さらに廃棄物を増やしてしまうことには反対です。
○以上から、今動いている原発の即刻停止、再稼働反対を求めます。
○「原発をゼロ」に向かううえでは、具体的には、これまで原発に費やしてきた予算を、風力や潮力、太陽光などの自然エネルギーの研究・開発と普及にシフトすることです。また、自然エネル
ギー普及のために、発送電の分離や電力の自由化など制度改正も求めます。
○今回の原発事故で最も被害を受けた福島の方たち何人もから、お話を聴きました。
「もう二度と、私たちのような被害を受ける人たちを作り出してほしくない」
「原発を再稼働するなんて、私たちの被害を何だと思ってるんだ！私たち福島の人間を本気で思い、守る気がないのと同じ意味だ」
こういう声を聞いています。血の通った同じ人間ならば、人としての気持ち、愛情を持った者ならば、おのずと答えは見えてくるはずです。
福島の人たちの思いを受け止め、一日も早く「原発のない社会」を作りたいし、行政にもそのための具体的な施策を求めます。

51613 個人 無職 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 将来の国民と国土に多大なつけを残してまで原子力で電気を起こさないで欲しい。原発は作業員の生命を削って運営されている危険なものにくわえ、地震国で、どこに何がおきてもおかしくな
い。実際事故がおきたら、食糧生産にひがいがでて、全国民に迷惑がかかるのに、誰も全てを補償できない。さらに廃炉や核廃棄物の処理にコストがかかるのに、現役世代のエゴだけで、将来
世代に負担をおわせるのは残酷。ここまでにしてもらいたい。

51614 個人 学生 ２０代 男性 原発の再稼働の是非について 原発が多様なリスクを伴う発電方法であることは自明であって、地震の多い日本でそれを使うことはあまり危険であり、他の方法で代用すべきであると考えます。

51615 個人 自営業 ２０代 女性 わたしは「原発ゼロシナリオ」を望みます。 わたしは原子力発電所・原子力エネルギーのすべてを国家／国民の責任のもと、廃止することを希望します。原子力は現在の科学技術だけでは完全に制御することができず、ひとたび制御不
能になると自然や人体を破壊する危険な物質として未来に重くのしかかるからです。それは東日本大震災後の東北六県および日本列島全体を見渡せば、大げさな不安でないことがわかること
です。

福島第一原発の事故は日本人だけでなく、近隣国、交流のある諸国、そしてこれから未来に生まれてくる世界中の子どもたちにとって負の遺産となりました。

日本では同程度の地震や津波がふたたび起こるでしょう。明日かも、数年後かも、数百年後かもわかりませんが、かならず起こります。そのとき、ふたたび原子力発電所で事故を起こさないた
めには、すべての原子炉を廃炉する以外に道はないと思います。

発電の方法はいくらでもありますよ。

51616 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２度と３１１以降の福島の人の悲しみを、繰り返して欲
しくない。

今の状況を見ると、首相官邸前に来ているのは一部のように見えるけれど、きたくても来れない人がまだまだいるのでは。

51617 個人 自営業 ５０代 男性 原子力利用の危険性は明らかであり、不要であること
は当たり前のことです。「原子力利用０」しか考えられ
ない。選択肢の用意は、一部の利益を得る人間のあ
さましい様態を示しています。

原子力発電０にしても、生活に困ることはありません。贅沢な生活ができないだけです。生活のスタイル、考え方を「命」に基準を置いて、日本はその進む先を考えるべきで、便利なこと、楽なこ
とを少し減らせば、原子力による電気は必要なくなります。企業は少し利益を抑えれば、原子力による電気は必要ありません。そのことを国民に教えるのは、国を行く末を決めている、国会議員
たちです。自分たちの私腹を肥やすことばかり考えず、世のため、人のためにわが身を呈することができないのでしょうか？立派なホテルで、立派な料理を食べながら話す話ってろくなことじゃ
ないです。原子力の利用が人類の未来に役立つことは何もない事は明白。不幸な出来事が起こることも容易に想定できます。国の豊かさ、人間としての豊かさを便利さや楽になることで求める
ことは間違っています。本当に豊かな暮らしができるように、一人ひとりを大切にする国造りが今必要です。そういう政治家は、いないのでしょうか？

51618 個人 家事専
業

７０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。ただちに全原発を廃
炉にしていただきたいです。

原子力発電によって生み出された核廃棄物を孫や次の世代に押し付けないでください。持続可能で安全なエネルギー政策へ予算を。

51619 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 即刻原発ゼロ ・昨年も節電はしたものの、原発に頼らずに運営できた。当然今後を考えれば代替エネルギーが必要にはなると思うが、地熱などで補えると感じている。
・いままでのエネルギー施作を見直すいいチャンスだと思う。正直なところ、代替エネルギーと原発のコストがどちらが大きいのか判断できないが（というのも、数字を出す側に意図があるため
まっとうな数字かどうか判断できないため）少なくとも人の命を犠牲にする可能性があるエネルギーである原発はもはや指示できない。

51620 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 何年かかろうとも脱原発を目指すべきです。

51621 個人 家事専
業

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時0％を希望します。
「原発ゼロシナリオ」で即時0％んを希望します。私達、私達の子供、未来のために、原発は要りません。何か起きてしまっても、人はどうすることもできません。福島の事故が教訓です。そしてそ
れはまだ終わっていません。

51622 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望 東日本大震災による、原発での被災状況にあって、これ以上の理由はありません。

51623 個人 自営業 ２０代 女性 原発ゼロシナリオへのお願い 自分たちの国を、心から良い国だと思いたい。
原発０を、日本から発信していきたい。
平和な国日本であって欲しい。
長く先のことまで考えて、今の政策を行って欲しい。
よろしくお願いします。

51624 個人 その他 ３０代 男性 『原発ゼロ。即時廃炉へ。』 原発はいらない。即時撤退を！

51625 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《即原発ゼロへ。弱者の保護を優先》

大飯原発、志賀原発、敦賀原発。ほぼすべての原発直下に活断層。日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」。2年程度の計画停電も受け入れよう。ただし、病人、
被介護者、子供、老人は守らなければならない。

51626 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を 希望します。 戦争、震災…悲しみを再び繰り返す日本では、ないはずです。
今こそ変われる時です。
全員で、意識を変えていきませんか？
「原発ゼロシナリオ」で即時０％を 希望します。

51627 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はゼロに！ 今回の福島のメルトスルーにより、事故を起こした際それを収拾する術がないということが明らかになりました。いまだ事態は最悪な状況で、何一つとして解決していません。貴重な、本当に貴
重な国土を失い、そこに住んでいた人たちに困難な生活を強いるそうした現状を顧みるだけでも、原発をゼロにする理由としては十分かと思われます。それを無視して再稼働を進めることは
まったくもって理解できません。また、経済云々という話もありますが、原発による経済の活性は一時的なもので、問題の先送りに過ぎません。日本の未来のために、いますぐ私は原発をなくす
べきだと強く思います。どうか、どうか、よろしくお願いします！

51628 個人 学生 ３０代 女性 ゼロシナリオを。新しい日本への決断を。 震災後、被災地にてボランティア活動を続けてきました。
被災地に足を運んでいない人の中には、被災者の想いを忘れかけている人がたくさんいます。

私たちは、エネルギーに頼りすぎて生きている人間です。日本人はもっと人と人の繋がりを強く持ち、自然の中でたくましく生きていく人間になるべきだと思います。

原発は未来の私たちに必要ありません。危険と隣り合わせの未来は要りません。必要なのは、人間が人間を支えあう穏やかで心豊かな生活です。

時代は変わったし、変わるべきです。
この3.11をきっかけに新しい日本を初めていくべきだと思います。

ゼロシナリオを強く求めます。

51629 個人 無職 ４０代 女性 原発依存シナリオは0％で！
核燃料は人類の手におえる物ではない！

すでに全国にばら撒かれた核燃料と心中する選択をした日本ですが、これ以上MOX燃料や使用済み燃料を増やすのは地球環境に対しての冒涜です。

廃炉作業だけでもどれだけの作業員さんが被曝するのか？

政治家、官僚、電力会社の繁栄の為にどれだけの国民が生贄にされるのか？

アメリカの植民地として核の人体実験をし、人口を整理したいんでしょうね。

原発が安全と言うなら…推進したい人は、家族ぐるみで福島に住みましょう。

中通りは、全面マスク着用レベルの汚染度ですが、ニコニコ笑っていれば大丈夫だと山下俊一氏が保証していますから。

野田総理が一口しか食べなかった美味しい食材が待ってますよ。



51631 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 全ての原発の再稼働反対！ 　私の実家は大飯原発の３０キロ圏内にあります。野田首相が再稼働に対して「私が責任をもちます」と断言されたが、原発事故が起きたらどう責任をとるつもりなのか、野田首相や政治家全て
の命に換えても償えない犠牲者が出ることは間違いありません。

　この世に「絶対安全」はあり得ません。防災は大事な事ですが、防波堤を作るより危険な物を排除することの方が早いです。次、原発事故が起きたら､日本は世界から使用済み燃料棒の最終
廃棄処分場と化します。そんなことのないように、福島の復興と今後の原子炉や核燃料棒の処理・管理に予算を投じ、安全で安心して住める日本にして下さい。福島の復興を急ぐことはないと
思っています。原発事故と放射能汚染地区と被災者の正確な検証と相当な損害賠償（口封じの為ではなく）をお願いします。

　「再生可能なエネルギー」の開発、促進に予算を使って下さい。私は日本人として、後世に危険な原発をより安全なものにして残すために、一所懸命働いて税金を納めます。

　政治家の皆さん、もう命と金を天秤にかけるのはやめましょう。官僚と経済連のアメリカの言いなりになるのはやめましょう。

　政治家の皆さん、国民を信じてリーダーシップを発揮して下さい。命と健康を第一に考え､安全に住める国土を守って下さい。日本国を世界に誇れる先進国にして下さい。気がついたら、国名
が変わっていたということのないようにお願いします。

51632 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電の即時停止を希望 自然災害やテロに対する十分な安全対策や、運転に対する規制のシステムがないまま、また、使用済み燃料の処理方法が見つからないまま原子力発電を続けることは、正気の沙汰とは思え
ません。
原子力発電の即時停止を希望します。

これまで私たちは正しい情報を与えられないまま、まやかしの安全神話で守られた原子力を無自覚に受け入れてきました。
電力会社や規制機関の震災後の対応によりこの情報操作の実態やこのまま運用を続けることの危険性が明らかになりました。
仮に再生可能エネルギーの実用化までの期間の時限的な措置だとしても、冒頭の３点が整わない限り、再稼働は認められません。
短期的には無駄な電力使用を抑え、各電力会社間、発電設備を持つ民間事業所間で電力を融通する仕組みを直ちにつくり、長期的には再生エネルギーの比率を高め、今こそ原発に依存しな
い社会を目指すべきです。

51633 個人 学生 １０代以
下

女性 ゼロシナリオ支持 原発なしで生活していけるよう、私達の世代で考えていきたいです。

51634 個人 学生 １０代以
下

男性 原発いらない ・原発は安全ではありません。地球も守れません。
　あたたかい排水で、海の生き物は環境破壊になっています。
　福島の事故でも人間にはすぐに影響がなくても小さな虫たちには出てきていると新聞でみ
　ました。人間もずっと先にどうなるのかわかりません。
・原爆で今も苦しんでいる人がたくさんいるのに、なぜ原子力にたよった電気を使おうとす　るのですか？
・原発のゴミは、誰が責任をもって管理できるのですか？
　誰が、最後まで見届けられるのですか？人間の歴史と同じかそれ以上も長い間、保管なん　て、絶対大丈夫ですか？わからないと思います。
・原発の原料のウランを掘っているところも苦しんでいる人が沢山います。環境も壊してい　ると新聞でわかりました。
　そんなことをしてまで、日本に電気はいらないと思います。全部日本の材料でしてほしい
　です。
・家ではクーラーはほとんどつけていません。
　でも市のわんぱくクラブのエネルギーの勉強で、電気を一番使うのはＩＨクッキングヒー　ターだとわかりまし　た。
　お父さんもお母さんもびっくりしていました。
　でもクッキングヒーターを節電しようとはぜんぜん聞きません。
　ガスのほうがましだと思います。
・太陽や風や地熱とかの力をいっぱい使って、電気をつくってほしいです。
　原子力の電気は使いたくないです。
　

51635 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます 原発ゼロシナリオを選びます。
原発がいかに危険なものか、想像ではなく実際に思い知らされる事故、被害が日本で起きています。風評被害ではなく実害があるのです。
われわれ国民も原発ゼロによって起こるかもしれない電量不足にどう対応するか、少なからず考える気持ちはあるのではないでしょうか？
実際我が家もいかに電力に頼らない生活をするか、を家族一同で真剣に語ることが増えています。
例えば自動ドアをやめるだけでもかなりの節電になるのでは？今色々な事が贅沢になっていると思います。これを機会に少し考える時なのでは？と思います。

そして自然エネルギー発展のためにも、エコカー減税など、よくわからない政策に税金を投入するくらいならソーラー発電などにもっと力を注ぐ方がましなのでは？
なぜか燃費の悪い大型ミニバンがそれよりもエコと思える軽自動車より減税される、自動車の存在そのものがエコとはいえないんじゃないか（排ガスを排出する、ある意味贅沢品）と言うことを
踏まえて。
国民のための、というよりメーカーのための政策に思えてきますよね。

ソーラー発電にしても、なぜか余った電気を売ることで何年で元が取れますよ、、、みたいな事がクローズアップされてるような？
電力会社は電気を買うため電気料金を上げる、そんな悪循環で政策そのものが失敗している国がすでにありますよね。
そんな事ではなくもっと自給自足の観点で普及させれるよう進めていかないといけないのじゃあないでしょうか？

確かにそんな安いものではなく誰もが気軽にはつけれない。
その時に国の力が必要だと思います。
お金儲け主義（と取られかねないやり方）はもうやめませんか？

51636 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電比率0%を求めます。 いままで我々国民は、たしかに原子力発電による電力を使用してきましたが、福島第一原発事故による惨状に直面し、改めて原子力発電というものの危険とコストを知るところとなりました。
その100%安全はないという技術、また一度事故が起きた場合の危険性の大きさ、処理の目処の立たない放射性廃棄物の扱い、それらを考えたとき原子力発電継続という選択肢はやはり考え
られません。
原子力発電に対する多額の補助金を高コストだと主張される再生可能エネルギーの開発、普及に当てることが必要であると考えます。

51637 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発は即刻廃止し、その他の発電方法で補うべきで
す。
福島原発事故だけでも、不安全なのが分かったのに
も関わらず稼働を続ける意味が分かりません。安全
第一とはカタチだけなのか？

まずは不安全であること、それが原発廃炉の大きな理由。
例え不安全なのが福島原発だけだとしてもその原因と対策が立てられるまでは再稼働すべきではなかった。原発再稼働して、火力発電所を止めているくらいだから工夫とお互いの協力でもって
原発ゼロでの発電ができるはずだ。

更に原発稼働に反対するもう一つの大きな理由として、核燃料サイクルが全く成り立たない状況がある。例え安全に発電が出来たとしても（それすら出来ていないのだが）、使用済み核燃料の
処理も出来ないのでは将来に莫大な負の遺産を残すだけであって、何のメリットもない。なぜそんな当たり前の事が考えきれないのか。不思議でならない。今こそ人類の為に日本が新しいエネ
ルギー体系を模索し、示して世界をリードする国としてやっていかねばならない時だと思う。ピンチはチャンス、世界で唯一の被爆国、そして福島原発事故を起こしてしまった今こそ世界に示す
べきです。他の国と同じ事をしていてもなんら差別化は図れない、島国という独自の歴史を歩んで来た背景も生かし今後を考えていきましょう！このパプコメがその一歩となってくれる事を願い
ます。

51638 個人 家事専
業

４０代 女性 日本で原子力発電は　不要です。
即時、全部の原発の廃炉を決定してください。

原発比率０％を求めます。

原発のデメリットがあまりにも大きいから。そのリスクの責任を負うべき省庁も大臣も総理も、いません。誰も責任を負えない原発は　いますぐ　廃炉にしてください。

福島原発のリスクが、昨年現実のものとなりました。日本の半分は汚染され、誰も回復することができませんでした。

それでもまだ、そのリスクをメリットと天秤にかけて、原発を稼動するというのであれば、日本にこれ以上住むことはできません。

この夏の状況を見ても、原発の電力は不要です。
３．１１から一年以上たつのに、万一電力が足りないというのであれば、それは、省庁が節電に取り組んでこなかった証拠でしょう。
そして、節電が必要だという過度のアピールで、庶民を脅す政策にも、飽き飽きです。

日本中で電力を簡単に融通できるシステムくらい、さっさと作ってください。

51639 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢
ゼロシナリオを選択するが、
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を希望。
長期的な国民の安全の観点から、即刻、原発０とする
ことが民意であると考える。

　世界的に経済至上主義の行き詰まりは明らかであるのに、原発依存は、経済活動を維持していくための手段として求められている。それによって利益を得るのは、全国民の数％を占めるにす
ぎない大手企業に所属する人々のみである。そのために大多数の一般市民が生活の危機を受け入れることは民主主義に反するものと考える。
　このような状況下では、われわれは生活レベルを低下させることを受け入れ、将来の日本人の安全性確保を第一とすべく思考を転換すべきではないか。
　また、今回の意見募集のシナリオでは2030年までは原発を維持することが前提とされているが、これは根本から一般市民の意見を無視しているものと考えられる。第一、今回の災害の当事者
である福島県を中心とした被災地域の人々の総意はいかがなものか。あのような事態を招いていても原発をあと20年以上受け入れられるのであろうか。私自身は「即刻、原発０」を希望する。
　国民の将来を左右する重大な議論においての民意を明らかにするためには、このような一部の人しか認知していないバブリックコメントや世論調査をもってすることは納得できない。国民投票
を行うことを希望する。

51640 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロのシナリオに賛同。
即時、脱原発の政策を打ち出し、自然・再生エネル
ギー転換への道を。
廃炉と管理に向けて人材やコストを効果的に振り分け
る政策の提言を求めます。

【理由】
原発ゼロのシナリオに賛同致します。
即時、脱原発の政策を打ち出し、自然・再生エネルギー転換への道を国民に提示して頂きたいです。

現在も１４万人の福島県民が家へ戻れず病を発症しており、他地域の国民すらかつての基準では放射能廃棄物だった食物を泣く泣く食べているこの現実があります。将来、子供も含めた国民
の健康被害が甚大な数になります。

地震や津波のないアメリカの原発企業ＧＥのＣＥＯですら、原発に妥当性はないと先日宣言しました。地震活動期に入った日本列島で、これ以上の原発による被害を被れば、国家滅亡の危機と
なるのは自明です。
多くの諸外国もすでに日本からの食品や製品を輸入禁止しています。貿易鎖国も起こり得ます。

廃炉と管理に向けて日本国民のみならず世界の専門家の叡智を結集して協力を仰いで頂きたく存じます。
原発の廃炉と管理のスキルは、日本の新しい産業として海外へ売ればよろしいと思います。原発自体の輸出は、世界に核戦争をふっかけていることと同じです。やめて下さい。
代替エネルギーは、メタンハイドレード、天然ガス、風力、地熱、コジェネなど、日本の技術でしたらすぐに開発可能です。
日本が将来はノーベル平和賞を受賞して欲しい、アメリカに代わる次世代ロールモデル国家となるべきです。

今こそ、脱原発を提唱し、世界から尊敬される国に変身して欲しい。このままでは第二次世界大戦前の日本と同じで世界中から恨まれてしまいます。

東芝がＷＨを買収したことは、東芝に責任があります。日本国民が命をかけてまで救うことはありません。
ご先祖様から受け継いだＤＮＡを破壊する行為はたかが民間企業のためにするべきではありません！

原子力ムラをなくして下さい。日本の官僚システムは旧いです。もう時代に合っていません。
官僚組織の若者が変革していって欲しいです。

51641 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電はあきらめる。初期コストを掛けてクリー
ンな代替エネルギーに転換すべき

これだけ深刻な事故を起こしてしまった以上、原子力発電は諦めて、
地熱発電・太陽光発電にシフトするべき。

51642 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発ゼロシナリオを選択します。
子供や孫の世代に負の遺産を遺してはいけません。

当然の話。原発はいらない。

ならばそれに変わるエネルギーは？？

自国で賄えるのがベスト！！！

自然エネルギーに関しては、地熱以外は反対。

CO2で温暖化。などと訳のわからないことをいう人がいるが、そんなものもただの利権で関係ない。

現に今年の夏は暑くない。

自国でエネルギー確保。

オーランチオキトリウム（石油をつくる藻）、あとはメタンハイドレート！！

これを国策として多額の投資をして開発するべき。

ここにも利権がらみで潰そうとする輩がいるので、国民全体でバックアップ。

原発と核兵器をゴッチャにする人が多いが、別物である。

核兵器は安定しているが、原発は臨界状態である。

原発の方がよっぽど危険！！

原発の再稼働なんてのは、ありえないし、まずは停止中の原発全てを耐震補強と津波から守れるようにすることが、何よりも先にやらなければならないこと。

純粋に原発反対の人と、左翼の人がゴッチャになっているのが気持ち悪い。

そのまま反日思想に侵されないことを望む。

51630 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 0%のシナリオ



51643 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 福島原発から考えること、そして未来の日本人に対し
て責任をもって何が言えるかという観点でゼロシナリ
オを選択するもの。

　地震による津波の影響影響とはいえ、その後の譲許把握や対処の問題によって撒き散らされた放射性物質。森林地帯や海洋の汚染に対しては何らの対処も、未だなされておらず、これまで
の除染にかかる費用は結局すべて国民の血税で賄われる有様。
　さきに行われた「公聴会」では地元の電力会社に勤める課長が「これまでに命を落とした人はいないし、今後もないだろう」という発言に見られる無知・無責任な思考からも分かるように、原子
力発電や開発に関わる人々には福島の事故の深刻な状況はほとんど理解されていない。今後も、彼らにエネルギー政策を委ねることは出来ないと思い、このパブリックコメントに意見を寄せる
ことにした。
　東北の大震災のあと、個人も民間企業も、多くの人々が一斉に省エネに努力をし被災者の苦労を分かち合おうとボランティアや義援金の寄付に協力したのだ。他方、使うべき・必要なところに
は電気を使うべきと理解を深め、原子力に頼らない発電にスイッチする選択を始めたのは、この不況下にありながらも
ハイブリッド車や電気自動車の売り上げを見ても分かること。
　今やらなければ、被災して職を奪われ、避難している人々の苦しみや願いに背くことになる。ほかにも、処分しきれず増え続ける原発から排出される汚染物質、チェルノブイリの教訓からも予
想できる甲状腺がんの患者が増えることは必至でると思う。ゆえに、私の選択はゼロシナリオであり、さらに付け加えれば一刻もはやくシナリオをすすめなければならないというもの。まず、ゼロ
から始める。そのために出来ることは何でもするという意思がなければ、この国の未来はない。
　国や電力会社などエネルギー政策に関わる人々に問いたい。あなた方は自ら
責任をもって語れるか「原子力は欠くことの出来ない、安全で安心して使える道具である！」と。語れるはずはないだろう、完璧と思っても間違いを犯す人間である以上、誰だって。

51644 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」 福島で起きた事が二度と起きないと、だれが約束できるのでしょう？
できませんよね？できるわけがないのです。
感情的に思われると思いますが、福島でつらい思いをされた方々の思いを無駄にしてはいけないのです。

現実問題を、原発をゼロにしたくない方は
あれこれお挙げになると思いますが、電力会社のお互いの融通と
多くの人々の節電で、今この瞬間も電力は無事供給されているのです。

2030年までになどと言わず
政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべきと考えます。

51645 個人 家事専
業

６０代 女性 ゼロシナリオを支持。再稼働反対。 福島の原子力発電所事故で、原子力は“人間の手に負えない怪物“であることを思い知りました。
佐賀県も玄海原発があり、その危うさを漠然と感じながらも、今まで反対もせず、湯水のように電気を使うという生活をしてきました。しかし、五感で感じるこの出来ない放射能の恐怖を知った
今、安易な再稼働を見過ごすことは出来ません。
生活を見直す勇気さえ出せば、また、私たち日本人は、戦後の混乱期から様々な知恵を出し合い、困難を乗り越えてきました。
その知恵は今もある、はず、です。
電力不足からくる、医療・経済などへの懸念を含めて、一般国民には分からない事情もあるとは思いますが、再稼働ありきの、なし崩し政策には反対です。

51646 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時） 原発はそもそも、その生涯において電気を生み出さない。廃炉にかかる電気によってむしろマイナスである。
原発を稼働することによる経済的なマイナスは計り知れない。
原発、放射能は命を奪う。
生き物として自殺行為。
政府、電力会社と心中させられるのは到底受け入れられません。
原発に注ぐ税金を自然エネルギー、持続可能なエネルギーの設置に使えば、国民の負担も環境への負担もうんと減ります。
政府は、国と国民を守る施策を取るのがお仕事です。

51647 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 今すぐ原発ゼロシナリオを選びます 地震の頻発する日本においては、原子力発電所の存在は危険すぎます。放射性廃棄物の最終処分も決まらないままに、原子力発電所を運営続けることには無理があり、未来の世代に危険な
汚染物を残してしまうとわかっていながら、その汚染物質を増やし続けることは許されることではないと思います。福島第一原子力発電所の事故を経験した今、原子力発電所をやめることがで
きなければ、また同じことを繰り返してしまいます。原発ゼロを今選択するべきです。

51648 個人 自営業 ４０代 女性 【エネルギー・環境に関する選択肢】について 2012年6月29日提示の【エネルギー・環境に関する選択肢】より2030年までに【原発ゼロシナリオ】を選択します。
理由として、日本は、2012年5月5日から約2か月間、原発稼働ゼロでも電力不足問題は発生しませんでした。国民が原発ゼロ環境を受け入れられることを明白に示していると思います。
福島原発事故発生から1年5カ月経ちましたが、問題解決どころか、いまだ原因究明もなく、高放射能汚染地区は生命等の危険を生じさせるため立ち入り禁止のままで、泣く泣く故郷を離れた住
民達が帰還困難な状態でありながら、原発を安全とし、大飯原発を再稼働した政府の判断が理解できません。
本日放映のサンデーモーニング（TBS)「風をよむ」コーナーで311以降脱原発を決めたドイツ倫理委員会の見解を聞く機会がありました。
原発事故は倫理的に考えて許されない。危険性のあるものの使用を避けるため、技術・経済を改革に力を注ぐ。
日本の未来もこうあるべきと思いますので、【原発ゼロシナリオ】を選択致します。

51649 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 2030年には原発ゼロに    今回の原発事故後、本心から日本の原発が安全だと思っている人は殆んどいないでしょう、また現在、原発の存続に賛成の方々もほとんどが経済や原発立地地域の生活のため仕方がない
から賛成と言わざるを得ないのが本音でしょう。
   事故後の対応、避難の誘導、情報の早期開示、原因の究明等々すべてがデタラメな政府東電や関係機関の姿勢が国民の不信を助長し、原発に関しては政府の言うことが全く信じられない
状況になっています。
   私は放射線関係の仕事をしていましたので、福島県やその周辺地域の汚染の状況が手に取るようにわかります。事故当時はむろん現在でも、かつて文科省からこっぴどく叱られる線量をは
るかに上回っています。文科省は自らも関係しているので誰にも叱らないのでしょうか。年間20ミリシーベルトの暫定基準をいつまでに1ミリシーベルト以下に下げるのでしょう。「出来るだけ近い
うちに」ではなく、いつまでにという明確な指標を示し、無理ならば子供の疎開等の案も示し被曝を最小限に抑える姿勢を見せることが信頼回復の第一歩と考えます。
   この惨事を経験し、あらためて思うことは国はかつての戦争時と同じく「国家のためなら国民の生命や健康は全く顧みない 」ということです。
   残念でなりません。

51650 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ/再稼働反対 (1)東電及び我が国の政府に原発を安全に稼働・運営する能力が無いため。
(2)今回の福島の原発事故で被害に合われた方々へのケアが余りにも不十分で無責任な対応しかとれていないため。
(3)今回の悲惨な事故の経験を元に、原発に依存しない新たなエネルギー供給システムを全世界にアピールし実現する使命が我が国にはある。

51651 個人 家事専
業

５０代 女性 ３つのシナリオの中ではなく、全ての原発を今すぐ停
止、廃炉にする、原発即時ゼロを求める。

ゼロシナリオの２０３０年までにという期間は、長過ぎる。地震活動期に入り、原子炉直下の活断層が動く可能性が高いのに、原発を稼働し、事故が起きると、国家・地球ともに
環境を復元できない事態になる。したがって、原発をやめるしか存続の道はない。廃炉に向けても、作業員の確保、核廃棄物の処理など難題が山積みである。一刻も早く原発を停止し、原発ゼ
ロの社会をつくるべきである。

51652 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく「即時、原発0」を主張。政
府案は「2030年までは原発を維持」であり国民を騙す
トリック。再び事故が起きれば日本は再起不能。政府
は本腰を入れて再生可能エネルギー開発を。

2011年3月11日の東日本大震災での「福島第一原発」の大事?故の教訓から、原子力発電は、いかにどのような安全対策を講じた?としても、自然災害や人的なミスによる事故を完全に防ぐこと
はで?きないことを証明したと思います。また、「原発」は万一事故を起?こした場合は、現在の科学では完全にコントロールできない状態な?ので、過酷な事故になり長期にわたり多数の住民や広
範な地域に甚?大か被害を与えることになります。
 また、このような対策や補償のための基金を積み立てることを考え?ると、発電コストが過大になり、安価で安定的なエネルギー供給の?保障という観点からも、「原子力発電」最も不適切なもの
だと思い?ます。
 水力、風力、地熱、地下熱、波力などの自然エネルギーとバイオマ?ス、燃料電池、火力などを多重に組み合わせて、Co2削減と安定?供給体制を整えることが最も長期に安定したエネルギー
源になると?思います。「原子力発電」からは即時撤退すべきです。

51653 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選択します わずかな質量がなくなることで発生する膨大なエネルギーは、目に見えず
生命に悪影響を及ぼす危険性をはらんでいることに、広島長崎の原爆投下
で知っていましたが、日本の技術力であれば安全な原子力発電ができると
信じていました。
しかし先の原発事故やその後の報道で、使用済み燃料の処分もできておらず
原子力発電のリスクを思い知らされました。
原子力発電依存度を0にすることは非常に困難ということは理解できますが、
それに向けて進まなければならないと感じております。

51654 個人 家事専
業

７０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。
原発の即時全廃を求めます。
日本は放射性廃棄物を生み出す原発から脱却し、放射性廃棄物の安全な処理方法や除染など、皆が喜ぶ技術の開発に活路を見出すべきだと考えます。

51655 法人・
団体等

自営業 ４０代 男性 原発再稼動は
きちんと時間をかける！

原発100%反対、ではありません。
日本の技術をフルに生かして、完全に安全、というところまで来て
初めて再稼動うんぬんの議論をしてもらいたい。

再稼動ありき、で議論をして
時間いっぱいで再稼動する、その動きが
ダマされたように、ないがしろにされているように感じるのです。

原発ゼロが現実的でないことはわかります。
けれど、これだけの災害があって、リカバリー技術が確立しないまま
どんどん再稼動していくことに反対したい。
もちろん、リカバリーの中は
現在、まだ元の生活に戻れないでいる被災者たちへの補償が第一！

私の意見は「再稼動の時期をきちんと見極める」です。

51656 個人 法人等 ５０代 女性 命と健康と環境とが共に守られる持続可能な社会を
めざし、原子力エネルギーの使用を即座に終了し、原
子力エネルギーゼロを国の方針としてエコエコノミー
を実現していく筋書きを望みます。

　先進国の過剰開発、枯渇資源の浪費、地球規模で開く格差、世界人口の８割が途上国に暮らし５人に１人が貧困の中に生きている現状、地球規模で危機的状況に晒されている地球環境問
題、富める人はますます富み、貧しい人はますます貧しくなる、人の命よりお金を優先する経済至上主義など…、このままでは、地球はもはや持続不可能であることは、国際的な合意事項で
す。

　持続可能な未来は、生きる土台である環境と、生きる基本である人権とが両輪で守られて初めて実現する未来だと考えます。核との共存はありえません。

　自然災害に決して強靱ではないことが、とてつもない代償と引きかえに実証されてしまった原発。安全神話は崩れ去り、それでもなお安全を信じている人は、何かしらの対価と引き替えに、そう
言わされている人なのではないでしょうか。
　
　原発はその維持管理にも、廃棄物処理や管理にも、膨大なお金がかかります。一端事故が起きれば、人の命と暮らしと絆をずたずたにし、半永久的に人が住むことのできない地が地図に残り
ます。
　
今いる世代、今共生している動植物、未来の世代、どこをとってもツケしか残さない原発からは、即刻脱却し、命と環境と未来と本当の豊かさが守られる国として再生することを望みます。

　脱原発は国の経済を破綻させるという意見がありますが、政府が機能不全に陥ったエネルギー部門を再生するために論理的な手順を踏み、市場に小さな電力会社の参入を許可すれば、不
足エネルギーを十分埋めるための再生可能エネルギーへの投資が行われるでしょう。
　例えばドイツは2011年に17の原子炉のうち8つを停止させただけでなく、新しい再生可能エネルギーの雇用によって自国の経済を回復させました。

　私たちには、他国がどうやって持続可能な社会へとシフトして行ったか、どうやって原発依存から脱却し、命と環境が守られる安心安全なエネルギーへと移行すると同時に、環境や人権が共
に守られあたたかい信頼とつながりのあるコミュニティの再生を実現したか、たくさんの生きたお手本があります。

　本当にこの国に生まれてきてよかった。この時代に生まれてきてよかった。自分に生まれてきてよかったと思える日本となるため、先ずは、原発０を宣言すること。それが、国民と乖離した国の
方策への信頼を取り戻す、必要不可欠な始めの一歩だと考えます。

51657 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 将来の日本の原発依存比率は0%シナリオで協議すべ
きと強く望みます。

人間は今回の事故で核をコントロール出来ないことが改めてよく分かりました。増え続ける核のゴミ処理も一時的なもので、もう、これ以上、未来に負の遺産を残すべきではありません。それは
経済の面を含む、現代人のエゴです。100年前の人々が、今の我々にそう言った負の遺産を残したでしょうか？もうこれ以上目先の利便性や豊かさだけを考えずに、コントロール出来ない負の
遺産をどうやって将来に残さないかを考えるべきです。

51658 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します

51659 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 将来的にではなく、即原子力発電依存度を０％にすべ
き。

上記意見の理由は以下のとおり。
(1)電力は足りている
推進派は電力不足を必死に演出していたが、電力は不足していない。関西　電力に至っては大飯２基を再稼働させる一方、火力を８基休止している。データ的にも最大需要電力は、原発抜きの
供給力で足りている。これに他社融通、自家発設備の増強を踏まえれば、政府の言っていたことは全くのデマである。
(2)再生可能エネルギーで足りない部分は最新型ガス火力で補えば良い。
　旧型火力と違いガスコンバインドサイクルなどの最新ガス火力は、環境面・コスト面で優れている。電力会社は、自分たちが旧式火力からの更新を行ってこなかったことを棚に上げて、旧式火
力のマイナス面を強調しているに過ぎない。また、世界一高い価格で燃料費を調達しており、全くコスト削減意識がない。政府も含めシェールガス革命の時代に何を考えているのでしょうか。
(3)他電源に比べ原発に優位性はない
　ＧＥですら原発にコスト優位性はないと言っている時代である。ＧＥの発言は、シェールガス革命を踏まえた発言であるが、これに加え原発のリスク費用を考慮すれば、優位どころか劣った電
源である。政府のコスト試算は、原発のリスク費用を最小限しか含めておらず、恣意的な試算であり、信憑性は全くない。
(4)環境面で劣っている
　発電時にＣＯ２を排出しないことだけをとらえて、環境にやさしいと主張するが、温排水による海域の環境破壊、ウラン鉱山採掘による環境破壊、ウラン精製過程における燃料消費など、全く
環境にやさしくはない。
(5)経済への影響
　雇用面、企業活動への悪影響を強調するが、再生可能エネルギーにおいても当然雇用は創出される。企業活動への影響も既述のとおり、原発のコスト優位性はウソであるから全く問題ない。
むしろ、最新火力の導入でコストは下がるはず。原発を持っている電力会社よりＰＰＳの方が安いのであるから、疑義の余地はない。



51660 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー自給率を上げるためのロードマップを まずは2020年までにどのようにするのかといったロードマップを示して頂きたいです。

素人なので詳細数字は分かりませんが、方向としては原子力は早期全停止、石油による発電も全停止、高効率な石炭火力、天然ガス発電を軸にしながら、水力発電を含める自然エネルギー
で40％くらいは目標にしたいです。下記は誰でも考えることだと思いますので強い主張ではないです。

●省エネルギー
(1)ＬＥＤへの徹底的な置き換え
(2)地中蓄熱or地中冷房の推進
(3)屋上緑化の推進
(4)コンパクトシティ化の徹底推進

●マイクロ発電の推進
(1)太陽光発電への補助推進維持
(2)小規模風力発電

51661 個人 無職 ６０代 男性 原発は絶対安全でなく、一旦事故が起こると取り返し
のつかない被害を生ずる。放射性廃棄物の処分も未
解決であり、できるだけ早く原発から撤退し、自然エネ
ルギーなどの開発を早急にすすめるべきである。

　原子力発電は、少ないウラン燃料で大きな電力を得ることができるというメリットが強調されているが、一方で核物質を管理しなければならないという大きな問題をかかえている。原発は巨大な
機械システムである。複雑な機械システムを故障なしに動かし続けることは絶対に不可能である。原発も外部の要因がなくても巨大システムにともなう故障から免れることはできないし、さらに、
大地震が起きても損傷されない原発を想定することはできない。原発事故により放射性物質の放出されると、現場に近づくこともできず、原因の究明や事故収拾に膨大な時間と労力が必要とな
る。さらに飛散した放射性物質は周辺地域を壊滅させる。このことを福島第一原発の事故は教えている。
　原発には、使用済み核燃料や放射性廃棄物の処分の問題がある。高レベルの放射性廃棄物の処分場も決まっておらず、また、使用済み核燃料の保管の問題などからいずれ原発は運転が
できなくなる。原発の運転を早くやめるほど、廃棄物処理の負担が少なくなる。この面からも早急に原発を廃止すべきである。また、原発の運転には、大きな事故がなくても管理のため、被爆す
る作業員を必要としている。倫理面からも原発の問題を考える必要がある。
　日本には、現在でも、原発に代わるCO2発生の少ない効率の良い発電システムを構築する技術があり、原発を廃止する方向を明確に打ち出すことにより、さらに新しい技術を発展させること
ができる。

51662 個人 学生 １０代以
下

女性
原発はやめてください。

私は中学生ですが、母から、チェルノブイリの奇形児やはだしのゲンを読んだだけで、放射能の危険性が分かります。日本政府は、奇形児をつくりたいのですか。これ以上、世界に恥じる行為
は、やめてください。

51663 個人 その他 ５０代 男性 ゼロオプションを選択します。ただし、３０年後は遅す
ぎます。今年からの実施にすべきです

ゼロオプションを選択します。ただし、３０年後は遅すぎます。今年からの実施にすべきです
原発なしでも電力は足りることは今の実情が証明になっています。
問題は、原発をやめた場合の経済的問題だけです。それは、やめると決めて、何が必要かをきちっと把握しなければ、解決しません。このまま、放置しておくなら、原発からの離脱のコストはま
すます増えてしまうと思います。

51664 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０シナリオを望みます。 いますぐに即時停止・原発比率０を実施しても、最終的な廃炉作業の完了には長い時間が必要になると思います。
現在のなし崩し的な再稼働の仕方、福島の事故への対処を見ていると、
原発０の実施時を先に設定すればするほど、その時その時で先延ばしに更新されていく気がしてなりません。
よって私個人は、即時全停止を希望しますが、まずは原発０の目標をまず明確にした上で、そこに至る過程・期間について議論をつくしていただきたいと思います。

あれだけの事故を起こし、その後の対応でも失敗を犯した当事国が「原発の安全性に貢献していく～」「世界最高水準の安全対策を～」と自ら言うことに不審を感じます

51665 個人 その他 ２０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。今回の関西電力も節
電の結果電力不足にはならなかったことを考え、工夫
一つで電力問題は解決出来ると思います。地震が多
い日本で、福島の悲劇を繰り返してはならない。

原発が本当に安全、低コストなどということに疑問を感じます。また、東電が公開した事故当時の映像などからも、この企業に人の命を預けられないと強く感じました。
何より安定性の確認が充分にとれていないのに再稼働に踏み切った判断は理解できないです。
節電や代替エネルギーで電力がまかなえるならば、即座にエネルギー政策をそちらに切り替えるべきです。原発は、現在だけでなく未来に対しても負の遺産を残すものだと思います。
国や東電などの原発政策への不信感、未だに大して復興が進まない福島などをみると、今後誰の責任で原発を取り扱っていくのかに大いに疑問が残ります。首相が職を退くことでは本当の意
味で責任を果たしたとはいえません。

51666 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 人間と原発との共存は無理であると、実体験で明らかになったのですから、「原発に頼る暮らし」というのはありえません。今より不便になろうとも、命が大切です。
そのためには、「いかに原発に助けて（？）もらい暮らしを楽にするか」に力を注ぐよりも、原発無しの暮らしに向けて力を注いでほしい。

・省エネではもっと大幅削減を提示し、そのための政策を導入すべき
・再生可能エネルギーを中心とした社会への移行を目指す
・再生可能エネルギー電力や再生可能エネルギー電力の普及など、『電力システム改革』を実行していく

国には、”命の確かな安全”を考え、国民を導いてほしい。『原発は無い』前提でのこれからの暮らしを考えていってほしい。
現在より不便になろうとも、それなら喜んでついてゆきます。
どうぞよろしくお願いいたします。

51667 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロを目指してください。 一度、事故が起きれば多大な被害を生む
原子力発電に頼らないで済む
代替エネルギーの開発にシフトしていく
時期に来ていると思います。

51668 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望しています 既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。また原子力発電を経済的に擁護するのは 「非常に難しい」という見解もされています。経済に負
担をかけ、リスクの高い原子力発電をやめてください。美味しい野菜や魚など、自然の恵みを大切にし、美味しく味わえるようになりたいです。

51669 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 日本の「ものづくり」の根幹をなす製造業の持続的発
展のためにも、原子力発電による安定的な電力供給
体制を維持する必要があるため、原発は20～25パー
セント維持せよ。

・現在の議論は、未来の電力供給体制をどうするのかという点、また二酸化炭素をどう削減するのかという点の議論にしか目を向けていない。

・日本がこれからどのような持続的発展を遂げるのかという視点が完全に抜けている。

・議論されている原発ゼロかつ再生可能エネルギーの導入促進は、コストや安定的供給の観点から考えても、製造業は日本に立地することは不可能である。

・製造業が日本に立地することが不可能になると、その雇用が守れないということとなり、日本は衰退の一途をたどることは明確である。

以上より、最低限原発割合は20～25パーセントを維持するのが必須であり、日本の持続的発展のためにも不可欠なことである。

51670 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発反対！即座に全原発を廃炉に！もんじゅを廃炉
に！自然エネルギーで賄える範囲での身の丈に合っ
た経済サイクルへの転換を！

原発は最悪の地球環境破壊をもたらす。金勘定で原発再稼働を判断する電力会社は恥ずべきではないか。経営陣は人として恥ずかしくないのか。子供たちに恥ずかしくないように、即座に全
原発の停止、廃炉にすべき。核兵器を待ちたいという過去の失敗に学ばない欲求を捨てるべき。このままでは、原爆で亡くなった人たち、津波で亡くなった人たち、福島原発爆発事故で亡くなっ
た人たちに顔向けできない。

持続的経済発展を目指すのは非現実的。エネルギーや資源に見合った経済サイクルへ転換すべき。最大の資源の浪費は、大量生産・大量消費の経済構造。旧来の経済活動を大転換し、身
の丈に合った経済活動形態を創出すべき。

海外への工場の流失が、原発事故によって加速した。この責任は原発を推進してきた電力会社とこれを容認してきた国にある。海外流出を企業への減税で引き留めるのではなく、原発を止め
て安全を確保するのが最優先。次に起こるであろう関東での大地震で人さえ住めなくなれば、企業誘致どころではない。

51671 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「ゼロシナリオ」を選択しますが、即刻廃炉すべきで
す。

電気は足りています

原発がなくてもやっていけていたではありませんか。

選択肢の中に、自然エネルギーを使うということが推進されていません。

自然エネルギーをメインに考え、推進していくべきです。

地震の危険性に怯えて生きて行くよりも、

今原発を止めて代替自然エネルギーでやっていけるほうがいい。

そのためにコストかかっても数年で取り戻せます。

原発に依存する必然性はなく、逆に動かすことのリスクは
限りなく高いため、即時のゼロシナリオを求めます。

51672 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発依存ゼロシナリオを希望します！！！ 有害な放射性物質を出し続ける、原子力発電自体に根本的な疑問を感じます。
政府は代替エネルギーの開発により力を入れて欲しいと思います。

51673 個人 自営業 ４０代 男性 より安全性の高いエネルギーを増やし、リスクの高い
原発への依存度を下げるのは政府の責務と考えま
す。核廃棄物処理問題を他国や未来の子供達に押し
付けるのも無責任極まりないと思います。

北朝鮮や中国に止まらない核の脅威国に対して日本も何らかのかたちで核技術を保有しておきたい、米国との原発を巡る事情もある程度理解はします。しかし現在の日本は原発の依存度が
余りにも高い上に、核のリスク管理の甘さを震災を通じて決定的に露呈してしまいました。日本国民は原爆も含め二度も放射能飛散を経験してしまったのです。これは危機管理能力の面から見
れば偶然では無いと考えます。どちらも米国所以という意味でも。福島第一原子力発電所は米国ジェネラル・エレクトリック産なのですから。もしもう一度メルトダウンを起こしたら、国際信用度的
にも崩壊します。また、原発のリスクは地震や津波に限らないことも鑑みるべきです。ハッカーによるテロ、現実的武力によるテロ、周辺国からのピンポイントなミサイル攻撃も充分に有り得るの
が現状です。管理が甘い原発は格好のターゲットです。そして我が国の過去の大地震の驚くべき頻発の度合いを省みれば、今の原発過多が如何に恐ろしい状況か誰でも分かる筈。過去に沖
縄には約84mの津波が襲来したことすらあるのですから。再稼働した数だけリスクは高まります。20～30年以内に去年の大震災クラスが東京圏を襲う可能性を誰が否定出来ますか？ 関東近
郊の原発施設を襲う可能性を否定出来ますか？ 我が国がほぼ完全な原発安全対策の予算を20年も組み続けるのはおそらく不可能でしょう。国家債務が耐え切れません。それよりも再稼働を
極力抑え核廃棄物処理の予算などを自然由来など代替エネルギー開発予算へ回す方が現実的ではないでしょうか。またそのことによって、新しい国家の在り方を世界に示し「原発を超克し自
然エネルギー大国として生まれ変わった日本」をブランディングしていった方が効率的かつ、一国家としての防衛力を持つことさえ容易には許されない我々としては現実的と考える次第です。起
きてしまった過去を悔いるよりもより良い日本の土壌にフィットした政策を積み重ねていっていただきたい。期待しています。

51674 個人 家事専
業

５０代 女性 　近い将来巨大地震の可能性のある日本は、特に原
発に依存すべきではない。一刻も早く原発をとめ、原
発依存を０にして、省エネルギー、再生可能エネル
ギーによる小規模な分散型社会を目指すべきであ
る。

　原発依存は出来る限り早く、０にすべきである。
それに代わって、省エネルギー、エネルギー効率性の改善、再生可能エネルギー（持続可能な自然エネルギー）を飛躍的に拡大させるべきである。そして、それは現在の大規模集中、中央制
御を特徴とする電力供給システムによる電力大量消費社会から、省エネルギーと再生可能エネルギー（持続可能な自然エネルギー）に支えられた小規模な分散型ネットワーク社会に舵をきる
ということである。
３．１１の福島の原発事故以来、改めて原子力、原子力発電、核燃料サイクルの歴史を素人なりに学んだ。個人的は２５～６年前すでに、放射性廃棄物の処分に関して、人間は何と罪深いこと
をしているのだろうという思いに捉えられていた。しかし、国は原発の必要性と、結局は根拠のない安全性ばかりを主張して、国民を欺く形で核燃料サイクルを国家プロジェクトとして推し進めて
きた。その間、その安全性や原子力が果たしてベストの選択なのかを十分、議論、検討、自己検証することなく、何かにとりつかれたかのように突き進んできたと言わざるを得ない。ある意味で
起こるべくして起きてしまった福島の事故は、津波や想定外という言い訳でやり過ごすことのできない深刻な事態であることは自明である。
　そもそも、原子爆弾を目的に開発された原子力は人間の手に負える代物ではないこともすでに明らかである。これ以上、放射性廃棄物を出し続け、再処理によって半減期２４１００年の猛毒プ
ルトニウム２３９を作り出して、いったいどこへ向かおうとしているのか。このまま突き進めば、この美しい国土は、人間もあらゆる生き物も住めない土地となってしまうだろう。皆さんにもお子さん
が、ご家族がおられることだろう。その将来を思い描いてみて欲しい。そして、生まれ育ったこの国、この恵み豊かな自然を当たり前のように享受してきたことに改めて感謝し、それを失った時の
後悔がいかに大きいものであるかを想像してほしい。
　専門家によれば、３．１１以来、日増しに巨大地震の可能性が高まっているとのこと。あの３．１１の地震にしても、阪神淡路大震災後、より一層多くの地震学者が、被害を最小限にすべく、日夜
その研究に取り組んで来たにも関わらず、その姿をあざ笑うかのように起こってしまった。人間はもっと謙虚になるべきだろう。地上に築き上げられた文明は、ひとたび巨大地震が起これば、牙
をむいて人間に襲いかかってくる。その最たるものが原子力発電所である。今、そこにある危機を承知で方向転換をしないのは、何と愚かなことか。
　将来ある子供たち、若者たちのためにも、そしてこの愛すべき恵み豊かな世界のために、原子力を自らの手で捨てなければならない。国まかせであった私たちも、今、深く反省し、真摯に向き
合い、考え、行動を起こしている。どうか、耳を傾け、正面から受け止め勇気を持って、原発ありきのエネルギー政策ではなく「原発依存０の社会」を実現させて欲しい。一刻の猶予もない。

51675 個人 自営業 ５０代 男性 ０パーセント案を指示します。
電力政策の速やかな見直しと、自然エネルギー中心
の電力開発に拠る政策の実行と、全原発廃炉に付い
ての方針を示して頂きたい。

　経済面を重視した提案である他の二案と違い、安全基準の面から考えた場合の当然の帰結を０パーセント案は示していつと思える。
　これまでの経済優先の政策が見直しを迫られている現在において、国民に正確な試算を示す事無く、電力料金の値上げや、国民負担の増加などの脅しを懸け続けるのは辞めるべき時であ
る。
　総括電化料金システムの即時見直し。
　太陽光発電に対する補助助成の拡充。
　原発政策がアメリカとの関係に於いて継続しなくては行けないのであれば、協議する場を作り出す政府を期待する。
　商業用原子炉の廃炉費用の試算も開示して、電力会社の負債をはっきりし、潰す物は潰し、新たな電気事業を構築する機会にしなければならない。
　核燃料サイクルの破綻を認め、新たに具体的なエネルギー政策を取りまとめる。
　これまでの、原子力推進派機関ではない、原子力を安全面から、維持・管理を遂行する研究機関の創設こそが、未来の日本に必要な事だと言える。
　日本国民の将来を見据えた、決定になる事を期待しています。

51676 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。 核燃料は人類の手に負える代物ではないと思います。
特に核廃棄物の問題。
今現在の処理すらままならない状況で、将来的な見通しも立たないのに、これ以上の原子力発電所の再稼働、再建設はありえないです。
時間と労力がかかる廃炉の作業も今進めなければずるずると先送りになってしまいそうで不安です。
数万年残る核廃棄物の放射線。
未来に負の遺産をこれ以上残してはならないと思います。



51677 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成です。ただし、2030年までに
原発稼働率ゼロ、ではなく大飯原発をただちに停止
し、また全国の原発を廃炉にしてください。

原発が廃炉になり、電気代が多少値上がりしても、原発ゼロシナリオに賛成です。ただし、2030年までに原発稼働率ゼロにするのではなく、大飯原発をただちに停止し、また全国の原発を廃炉
にしてください。「もんじゅ」もただちに廃炉にしてください。 今現在、東京都に住んでいますが、スーパーで売られているのは今現在も放射能汚染地域の野菜ばかりです。いくら政府が「健康に
被害がない」と発表しても信用できませんし、食べることはできません。魚は大平洋で取れたものはたべられません。なぜならば、福島の原発事故が前列のないものであり、健康被害がない、と
いうデータが信用できないからです。10年、20年たってから「当時のデータは間違っていた」では取り返しがつきません。この先、多くの国民が癌を発症し、医療費が膨大にかかる場合、政府は
どのようにして国民の生活を守るのでしょうか。今後福島以外の原発が事故をおこし、国内の放射能汚染地域が新たに広がった場合、国民は何を食べて生きていけばよいのでしょうか。原発で
働く人々の中には、雇用がなくなるから、経済的な不安があるから、原発推進と考えている方もいらっしゃるようですが、その方々に対して、政府は放射能汚染による健康被害の可能性を充分
説明しているのでしょうか。癌を発症したら働くどころか、高額な医療費がかかることを含めて、充分に理解できるよう説明しているのでしょうか。また、原発事故が起こり、福島の人々のように避
難生活をしいられる可能性があることを充分に説明されているのでしょうか。医療費にしても、避難生活をする人々の経済的支援も、税金からまかなわれるはずです。税金を納めている私達国
民には意見を述べる権利があり、政府は国民の意見を政治に反映させる義務があります。原発から得る目先の利益にとらわれず、今すぐ自然エネルギーに切り替えてください。

51678 法人・
団体等

パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発即ゼロパーセント

51679 個人 家事専
業

４０代 女性 日本原子力技術のトップレベルを世界が認めている
にも関わらず、この震災を載り越えて日本は科学技術
をリードしていける機会を政府が放棄するこの政策
は、世界の中の小さな日本でよい、と思っているとし
かみえない

ゼロシナリオにしてしまうと、概要にも書いたように、世界の原子力技術をリードできている日本のレベルを、一旦白紙に戻してしまうことになり、今まで培ってきた多大な資金と資産を無駄になく
してしまうことになる。国の発展は各分野の技術の進歩であり、戦後日本は敗戦から見事に復活できたのも先人たちの努力の賜物であったはず。政府は原発事故の原因を管元総理の事故現
場訪問であり、作業中断が爆発をまねいたことをきちんと国民に知らせ、管元総理の処罰を提示するべきである。パブリックコメント募集などと言うより先に日本を良い国へみちびく為に国民の
命を預かる政治家が真剣に有事にあたらなければ、一体誰が事を為すんでしょうか。政治家とはそういう職業なのではないですか。それができないならば、国民に雇われたサラリーマンにしか
思えません。１５パーセントであっても、以前掲げていた規模よりずっと低い値です。死者ゼロ、健康被害ゼロであるため、国民に原発の安全性を自信をもって伝え、マスコミに報道するようにし
てください。日本の技術を根絶やしにしてはいけません。

51680 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時）日本は地震や津波が世界で
最も多い地域です。「想定外」では
ありません。地震の少ない欧州のような段階的廃炉
の選択肢はあり得ません。即刻やめるべきです。

日本の電力は原発無しでも足りています。

代替電力の技術は日本が世界一です。

日本は安全に経済を発展させることができます。

また原発ビジネスはウランを掘るところから労働者が被爆し、原発に関わる多くの人々が被ばくの危険に晒されます。核廃棄物も処理のしようがありません。

原発を一秒でも動かし続けることは全ての面においてなんのプラスにもなりません。

子供達にこれ以上迷惑をかけるのを即刻やめましょう。

日本人としての心からの望みです。

日本を、日本人を、地球を、本当に守ってくれるのは誰ですか？

命にYESという選択を、いますぐ、お願いします。

51681 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は大飯原発を止め直ちにゼロに。
日本に住む「一般」の人々は智恵があります。
韓、中、露、モンゴル等近隣諸国との平和な関係を軸
に
電力や天然ガス等のネットワークを作り上げることは
可能。

・原発は再稼働中の大飯原発を止め、直ちにゼロに。
　もちろん、2030年にもゼロです。
　あれだけの大事故を東京電力が起こし、未だに責任をとらないし、とらせることも出来ないような状況では、原発を稼働できる責任ある体制があるとは言えません。新たな原発は建設しません
し、輸出もしません。休止中のものは、ただちに廃炉の手続きに入ります。

・日本に住む「一般」の人々は智恵があります。
　原発を止めると経済が立ちゆかない、というような脅しのような発言もありますが、日本に住む「一般」の人々は、もっと智恵があります。原発なき新たな経済開発をおこなうことも出来ますし、
また、低エネルギー社会の暮らしを構築する力を持っています。

・韓国、ロシア、モンゴル、中国等近隣諸国との平和な関係を軸に、電力や天然ガス等のネットワークをつくりあげることは可能。
　近隣諸国とはいわゆる領土問題の緊張が高まっていますが、そのような領土問題で日本側が譲歩した上で近隣諸国とのエネルギー協力関係を構築した方が、より高い次元での「安全保障」
を形成することが可能でしょう。

51682 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ３０年以内に原発はゼロ 原発は３０年以内になくしてください。今ある原発は老朽化していて危険です。維持するということは新しい原発を作るということ。今すぐなくしてほしいけれど、物理的には無理と思いますので、
３０年以内でなくすと政府として打ち出してください。

51683 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持かる2030年より前倒しの実現
を希望します。地震国である国土に回復不能な汚染
をもたらないために一刻も早い放射性物質の安全な
処理と現存する原発の安全な廃炉作業に注力してく
ださい。

地震国であり、かつ大規模地震発生の可能性が高まっている日本において、どの立地であろうと国土を大規模に汚染し住民に多大な被害をもたらすリスクを抱えるわけにはいきません。した
がって、現在ある原発のすべてを非稼動とし、一刻も早い放射性物質の安全な処理（地層処理は地震リスクからいって非現実的と考えます）に我が国の叡智を結集することこそ、最重要課題と
考えます。

そのためには、地域分散型の発電システムの採用など、電力供給方法と運営主体の多元化によってリスク分散と電力のロスを防ぐ施策を進めることが急務と考えます。

電力会社がほぼ電力供給を独占しているしくみを維持したままでの電力政策では原発依存からの脱却は困難です。

51684 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 すべての原発を止めて下さい。再稼働などもっての他
です。

生命の危険に関わりますので。

51685 個人 自営業 ６０代 男性 原子力発電再稼働は絶対に納得できない。 3.11の悲惨な状況を目の当たりにして依頼、政府と東京電力の対応を見ていると、どの数字が本当に信用できる数字なのかが自分で判断ができない。
仮に数パーセントでも原発が稼働するのならば、今の日本政府が核廃棄物の
最終処分場をどこにどのようにするのかの方針も決まらない状況で
国民が納得をすることは絶対にできない。
今マスコミで取り上げている活断層の問題にしても、あまりにも日本政府が怠慢で、国民に情報を公開してこなかった結果、今回の悲惨な現実を突きつけられて国民が肉体的にも精神的にも疲
弊している。
日本は唯一広島・長崎が核の怖さを経験しているのであるならば
政府も他の選択肢を国民に提示できるのではないか。
ものすごく憤りを覚えます。

51686 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 ゼロシナリオ 但し即時ゼロ。理由は、自然災害はもちろんのこと人的要因による事故でも故障崩壊した原子炉から核反応物質、放射線、放射性物質の放出が無いという安全性が１００％完璧に担保されて
いないから。

51687 法人・
団体等

自営業 ４０代 男性 １、ゼロシナリオを支持します。 原子力発電は今後淘汰されるエネルギーです。核廃棄物の問題すら先送りしている現状で、その膨大なコストを計算もできず、危険とまやかしの疑わしいエネルギーはいらない。新たな成長戦
略を打ち出すべきです。

51688 個人 家事専
業

４０代 女性 脱原発 原発、必要ありません。
安全が保証できない代物を
人間の近くに置くことが
そもそも間違っている。

51689 個人 その他 ３０代 男性 区域30kmは不十分、最低200km～300kmを希望しま
す。

実際に2011年に我が国で発生した福島第一原子力発電所の事故では200kmを超える範囲に放射性物質が拡がり汚染された。
結果、放射能による一次被爆や、生活圏の汚染、農産物・観光などの産業への打撃など多岐にわたる被害が発生している。
そのため、200km～300kmを関係地域とするべきだと考える。

51690 個人 無職 ３０代 女性 原子力発電所は今すぐゼロに。もんじゅは廃炉に。 福島がまだ収束していない。
事故が起こる前に止めてください。
放射能の拡散をこれ以上広げないで。
子供に明るい未来を。

51691 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発はいりません。原発依存ゼロ社会にしてほしい。 人体に有害なものを作り続けるのはおかしい。有害な処理出来ない核のゴミを作り続けるのはおかしいです。子供や孫に安心して住める国土を残すのが当然だと思います。未来に続くいのち
のために原発はいらないです。

51692 個人 無職 ４０代 女性 原発ゼロのシナリオを支持します。 この度の福島災害。
当初は、想定外の自然災害と
思っていました。
しかし、その後、知らなかった
事実がおおくあったことに、
気がつきました。

ヒロシマ、ナガサキを経験した
日本に住むひとりとして、また、
フクシマに、住み、長い間
原子力発電を容認してきたことを
深く後悔しています。

原子力爆弾と原子力発電は
根本的に、同じだと思います。

もう、だまされません！

必ず、いますぐ、原発稼働停止し
廃炉、石棺してほしいです。

生活の利便性をなくしても、
構わない覚悟です。

51693 個人 自営業 ３０代 男性 脱原発
原発依存度0%

原発は危険だ。
電気の供給量を半分に減らされてもなんとか生きていけるが、健康を害されては生きていけない。
放射能に汚染された自然が元の状態に戻るにはどれだけの時間がかかるのか、おそらく放射能は半減期を迎えても、動植物のDNAは破壊されたままだろう。

経済優先で上り詰めた日本だが、私はただ人間らしい生活を送りたい。
物質的な世界はそろそろ限界が来るだろう。
そうなった時に必要なのは自然と健康だけだ。

51694 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電は 2020年、2030 年といった遠い将来で
はなく、０～２年程度の短期間でゼロにすることが必
要である。

今回の事故で明らかになったことがらは多々あります。

そのもっとも重要なものとして、ひとたび異常がおこった場合に、事故を防止する体制というのが極めて脆弱であったということがあると思います。

また、ひとたび事故が起こった際に影響のおよぶ範囲の広さも、はっきりしたと思います。風が海にむかって吹いていたのは幸いでしたが、それでも飯舘のような地域に大きな影響が出ていま
す。帰宅のかなわない地域の存在が現実のものとなってしまったことの意味をしっかり受け止めねばなりません。

次の事故がおこれば、今回ほどの規模でなかっにせよ、日本の経済はたちゆかなくなります。

事故がなくても、数千年から数万年にわたって安全に保管する必要 がある放射性廃棄物を製造し続けることは、今後人口の減っていく日本のような地域にとっては、招来の世代にきわめて思
い課題を残すことになります。

まず原子力の利用を完全に停止しつつ、天然ガスの利用、省エネルギーの推進、太陽エネルギー等の再生可能エネルギーのさらなる開発等により CO2 排出の削減、コスト削減をはかっていく
べきと考 えます。



51696 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発ゼロシナリオを選択します。そして今すぐ廃炉にしてください。
原発なしで電気は足りています。

51697 個人 自営業 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します

51698 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 新たな原発の建設を中止、耐用年数経過した原発は
廃炉にすることで徐々に原発を少なくし、原発ゼロと
するのが望ましい。
不足分は強制力を伴う規制等により、まずは民間を
主体とした節電で対応する。

地震国日本には原発は非常に危険なものである。津波・地震・地震と連動した活断層の地震等々を考慮すると、地震国日本に原発はそぐわない代物である。
火力発電所が爆発、燃料漏洩を起こしても補修（建設を含む）すれば使えるし、人が広範囲に住めなくなることもない。
原発が数基爆発や高濃度放射能漏洩を起こせば、半永久的に住めなくなる。
原発はもろ刃の剣である。

51699 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ（即時）」 危険だし無駄に税金使いすぎなんだよね、そんなこと説明しなくても分かっているよね？

なんでこんなくだらないこと言わなきゃいけないかと思うと情けないよな。

51700 個人 無職 ７０代 男性 再稼働はせず、使用済燃料の安全な保管管理に直ち
に着手すべき。
すべての原発の廃炉に直ちに着手する。
これらの費用は電力料金として現行世代が負担し、子
孫に負の遺産を残さない。

1.　原発は稼働しなくても危険の半分は残る。（使用済燃料プールの危険性）
　　　圧力容器も格納容器もない使用済燃料プール。「五重の壁」のうち「二重　　の壁」がない。このプールが福島の事故で極めて危険なことが判った。地震　　や津波でメルトダウンする可能性
がある。地震の周期と継続時間によっては　　ガル値が小さくてもスロッシングでプールの水の大半が溢れ出て、燃料が空　　焚き状態になることがあり得る。
2.　原発の発電コストには「すべて」を算入すべき。
　・使用済燃料の再処理コストと数万年先までの保管管理のコスト
　　これがどれだけになるのか私には想像がつかないが、このコストは子孫が負　　担すべきものではなく現行世代が負担しなければならない。
　・廃炉費用
　　これは杜撰な処理なら安く済むかもしれない。汚染した材料や土地を次の原　　発に再利用する等の安易な考えでなく、徹底した除染と保管管理の費用を発　　電コストに算入すべき。事故
の無い炉の廃炉に一兆円、事故を起こした炉に　　は十兆円程度の廃炉コストが必要ではないか。
　・事故被害地域の徹底した除染と補償費、および後の事故のための保険費用
　　これらを発電コストに算入すれば化石燃料発電を大幅に上回る。
3.　子孫に負の遺産を残してはならない。
　　現行の原発発電コストでは使用済燃料その他の廃棄物を子孫に「負の遺産」　　として残すことになる。これからも原発を稼働すれば負の遺産（使用済燃　　　料）はさらに増える。
　　　今まで電力を湯水の如く使ってきた国民はこれらの負の遺産部分のコスト　　を現行世代のうちに電力料金として負担しなければならない。電力料金は　　　100円／kwh程度に引き揚げて
早期に負の遺産を解消すべきだ。どんなに経　　済が疲弊しようとも現世代はそれに耐える義務がある。この観点から原発反　　対運動は「原発が無くても電力は足りる」という安易なスローガン
でなく　　「電力がどんなに不足しても原発はなくせ」でなければならない。反対派もそ　　のくらいの覚悟をもってほしい。
以上から
　・原発再稼働は一切してはならない。
　・使用済燃料の安全な保管管理に直ちに着手する。
　・原発はすべて直ちに廃炉にする。
　・これらの費用は電力料金として現行世代が負担し（料金が100円/kwhで　　　も）、子孫に負の遺産を残さない。
　・これによる経済の疲弊に国民は耐える義務がある。我々老人は医療費の国庫　　負担に期待すべきで無い。これ自体が子孫への負の遺産、すなわち国の借金　　になる。
　・我々の世代が犯した過ちは我々の手で！

51701 個人 無職 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。原発は反対です。 ゼロシナリオを支持します。再稼働反対。原発を反対します。
被曝を強いての発電方法はあり得ません。
これからの子ども達の未来を守る為にも、地球を守る為にも原発はいりません。

51702 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。遅くとも2030年までに
原発に頼らない社会を実現すべきだと思います。

　電力不足と言われますが、関西電力以外の地域では原発の稼働なしに暑い夏を乗り切ることができていますし、関西地方でも節電に取り組めば原発なしで過ごすことができたはずです。今
後、各家庭や企業でLEDや省エネの電化製品を使い、扇風機を設置するなどすれば、使用電力は抑えられるでしょう。
　経済成長のためには電力が必要だという考えもありますが、経済成長が本当の豊かさにつながるのか考え直すときにきているのではないでしょうか。経済成長の先に幸せがあるわけではな
いということに気づき始めている人は多いはずです。被爆量を隠して原発で働く作業員や被爆で土地を追われた人々の犠牲の上に成り立つエネルギーに頼る社会は私の望む社会ではありま
せん。
　安全性を高めれば事故は起こらないと言う方もいますが、どんなに技術を高めたところで、人間がそれを扱う以上、事故が起こる可能性はゼロではなく、事故が起きたときには、取り返しのつ
かない状況になります。途上国でも今後原発が広がっていくでしょうが、勤勉な日本国民でさえ事故を起こすのですから、あまり細かいことに注意を払わない国民だったらどうなるでしょうか。日
本が率先して脱原発をし、再生エネルギーの技術を世界に輸出していくべきです。
　確かに、二酸化炭素の排出量を考えると現状のように火力発電に頼るのはよくありませんが、移行措置としては仕方のないものだと思います。放射性廃棄物の最終処分の方法さえ定まらな
いまま原発を使い続けるのはもうやめなければなりません。今こそ再生エネルギーや省エネの技術の開発に大きく舵を切るときだと思います。

51703 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを求めます。 原発はいらない。
一基もいらないです。

51704 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます 使用済み核燃料問題が解決しないまま、ただ使用済み核燃料を増やし続けるだけの後先を考えない今の現状に強い危機を感じます。
私たちの子供、その先の子孫にツケを押しつけることに誰が言い訳をできるのでしょうか。
今なお福島の問題が解決しないまま、再稼働を支持する人たちは、自分たちの愛する子供や孫にどれだけ非道な問題を押しつけているのか現実とよく向き合って頂きたい。

また、先日アメリカでは米原子力規制委員会（NRC）が7日、最近の連邦控訴裁判所の判決で提起された使用済み核燃料問題への対応ができるまで、原発建設の認可手続きを停止すると発表
しました。
我々も日本の司法を信じたいです。

51705 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発0%にするように未来に向うべきです。 日本では、フィンランドのようにできません。なぜならば、政府と電力会社の癒着があるからです。
まだ、福島の原発事故の処理に困っているし、想定外ですと言えば済んでしまうと思っている電力会社に、危険な原発を持たせる恐ろしさ。
また、原発事故が起こったら、想定外でしたで済ませる気なのでしょうか？
少子化で、未来は電力は今より余るのは目に見えてます。

51706 個人 その他 ４０代 女性 即、原発ゼロへ動き出してください。 ２０３０年なんて悠長なことはいってられません。
いつ地震が起こるかわかりません。
すぐに原発をなくし、新たなエネルギー政策へ向けて
動き出してください。

51707 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオ支持。
但し期限は2030年より前倒すべき。若年層が減少し
ていく現在、能力資源の配分先の修正にかけられる
時間は限られている。省エネも新規エネルギーもむし
ろ次の雇用を生むチャンス。

それらを踏まえず、原発にしがみついての現状維持は思考停止であり、既得権益保護以外の何者でもない。
さらに原発と温暖化ガス削減を結びつけたのは、単なる便宜上のことであり、その実は安全保障すなわち核戦力の保持にあったという言説は多い。であるならば、なおのこと経済面だけでこの
問題を論じてはならないと考える。何をもって国益とするか。ということ。
少なくとも手に負えない廃棄物を出し続ける原発を維持し続けることは、未来の世代への背信行為に他ならない。
論議をこれに終わらせず、十分かつ公正な情報開示と広範な議論の継続を希望します。

51708 個人 自営業 ５０代 男性 発電を原子力に頼るのは誤りで、原子力発電の比率
は即時ゼロとすべきと考えます。

　原子力発電の比率をゼロにすべきと考える理由の一つ目は、原子力発電技術は多くの問題点と欠点を抱えているからです。
　その問題点と欠点とは次のように考えます。
（１）福島第一原発の事故で明らかになったように、原子炉は一旦過酷事故が発生するとメルトダウンし、人間の手には負えないほど制御が不可能になること。
（２）放射能汚染は無毒化することが不可能で、放射能汚染された地域を回復不可能なほどにまで追い込んでしまうこと。
（３）核廃棄物の処理方法が見つかっていないこと。
（４）原子力発電所の保守要員に放射能被曝が避けられないこと。
（５）老朽化した原発の周辺配管のリニューアル、もしくは廃炉するための技術が確立されていないこと。日本で廃炉にした経験があるのは、実験用の小型原子炉しかないと聞きます。実用機を
廃炉にするには、多くの働く人々を放射能被曝させてしまう恐れが高いと思われること。
（６）原子炉本体に耐震性があったとしても、それらを取り囲む配管類にまで耐震性を持たせることは不可能と思われること。
　これらの問題点と欠点を克服するまでは、商業用の原子力発電は運転すべきではないし、作るべきではない、と考えます。
　理由の二つ目は、福島第一原発事故が収束していないこと。
そのため真の事故原因が解明されていないこと。
政府は収束宣言を早々としましたが、いまだに原子炉内の状況はもとより、原子炉周辺の配管類の現状把握すら出来ていません。
以上がその理由となります。

【まず、原発ゼロについて】

・　何事にも事故が付き物です。
　　原発の場合、事故が起きたときの、被害が大き過ぎます。
　　また、福島第一原発4号機・核燃料プールのように、対応不能な状況も生まれています。

・　使用済み核燃料の処理が出来ません。
　　つまり、社会全体の視野で見ると、原発は半永久的な負債を生み続ける施設です。
　　金銭のみのならず、人命への危険性も高い負債です。

・　人命のみならず、
　その土地の動物・植物などの他の生命、土壌・海洋という自然環境にまで、
　長期かつ広範囲に、その被害が及びます。

・　土壌汚染が農業復興の弊害になったり、海洋汚染が漁業復興の弊害になったり、
　人間以外への被害は、人間社会の復興を妨げるでしょう。
　
・　放射能による食糧汚染は、危険であると思います。
　　しっかりと安全対策を行わないと、被害が全国に及びますし、
　その被害の実態は、今後、時を経過するにつれて出てくると思います。
　　また、生態系の上位に位置する魚などは、今後、悪化すると思われます。

・　原発は、多くの危険性を孕んだ装置です。
　　安全対策が何重にも行われ、かつ、これまで以上の安全対策を要するもこと自体が、
　その危険性を証明しています。
　　安全対策を取れば取るほど、どれだけ危険なものなのかが伺えます。

・　原発は多くの危険性を孕んでいるにも関わらず、メリットが少ないです。
　　電力は、原発でなくても、発電できます。
　　なぜ、原発に固執するのでしょうか？

・　フランス会計検査院が、原発のコストを計算したように、
　日本の会計検査院にも、コスト計算をお願いします。
　　再生可能エネルギーのコストを割高といいますが、
　原発のコストが正確に計算されない限り、割高であるか否かの判断はできません。
　　また、太陽電池などは、製造コストの減少、発電効率の上昇が見込まれる分野であり、
　かつ、よほど日照時間が少ない地域で無い限り、
　多くの地域が輸出対象国になると思われます。

・　ヒロシマ・ナガサキで被爆を経験し、フクシマまで経験している我が国が、
　原発を保有し稼動し続けるということは、
　「原発は安全である」「核の平和利用」という概念を、
　国際社会へ発する（あるいは、保証する）ようなものであると思います。
　　誠実な対応・適切なメッセージを発しないと、
　日本は、国際社会から敵視される恐れもあるのではないのでしょうか？
　
　

【『現時点』で原発ゼロを求める理由について】

・　使用済み核燃料などの核廃棄物が、大きな理由です。
　　前述のとおり、半永久的に、生命・健康に大きな危険を及ぼす可能性があるものです。
　　このようなものは、今後、一切増やさないで、頂きたいです。
　　日本はもちろんのこと、諸外国にも求めます。

51695 個人 無職 ３０代 男性 　2030年時点ではなく、「現時点における原発ゼロシ
ナリオ」を提案させていただきます。



51709 個人 その他 ２０代 男性 原発ゼロ なにをおいても危険な原子力発電所は即刻廃炉にするべきです。２０１１年３月１１日の原発事故においてそれが証明されました。地震や津波に耐えることが不可能な原発を地震が多い国、日
本に建設することは自殺行為です。大事故が発生すれば、日本はおろか地球上の動物、植物、土、大気あらゆる物が汚染されてしまいます。これは経済を優先とか言ってる場合ではありませ
ん。死んでしまって経済もなにも残りません。人類は原子力の利用だけは絶対にやめるべきです。

51710 個人 家事専
業

４０代 女性 パブリックコメントの件につきまして 「原発ゼロシナリオ」を希望いたします。

昨年３月に地震、原子力災害、津波と大きなシビアアクシデントが日本を襲いました。
まだ福島の被災者たちが救済されていなく、福島第一原子力発電所の、
1号機、2号機、3号機、4号機の事故も収集するメドがたっていない現在、
いつ地震が起こるかわからない事態にありまして、国内の原子力発電所を再稼動させるリスクは、とても大きいと感じます。
なにとぞ原子力発電所を再び動かす、または設立することはおやめください。

51711 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 １番の「ゼロシナリオ」を支持します。また再稼働した
大飯原発を即時停止すること、そして福島の原子力
発電所を無事に廃炉、あるいは事故処理を終えない
限りは他の原子力発電所も再稼働してほしくありませ
ん。

現実的に福島の原発事故以降、約１年間は原子力発電所からの発電に頼らないでも普通に生活できました(子供騙しのような計画停電はあえて議論から除外します)。各電力会社や経団連が
必死になって原子力発電所を再稼働をさせようとしているのは自分たちの「資産」が「負債」になってしまうことを恐れているからです。そんな一部の利益のために日本国民のみならず、原発事
故で多大な影響を与えた諸外国の様々な地域の人たちを再び危険にさらしてもよいはずがありません。
今回の福島の事故で明らかになった欠陥だらけの原子力発電というシステムをこのまま続けても問題の解決を先延ばしにするだけのことです。15%や20-25%といった生ぬるい段階的なシナリオ
ではなく、今だからこそ「ゼロシナリオ」に移行すべきだと思います。
「脱原発」に必要な廃炉の技術やこれまでの原子力行政から生まれた核廃棄物の処理技術を新たに確立する方が未来の日本の力(ちから)になると確信しております。その技術を確立し、福島
の原発事故を収束させ、被害に遭われた方々にきちんと補償をしてから改めて原子力発電所について考え、取り組むのが道理にかなった道筋です。
現在の円高を利用すれば火力発電に必要な燃料の輸入にもそれほど苦労しないはずですし、再生可能な自然エネルギーを国が推進することで新たな雇用が生まれ、経済にもプラスに働くで
しょう。またその技術を海外に輸出する方が、目下すすめられようとしている原発の輸出よりもはるかに大きなビジネス・チャンスにつながると思います。
福島の事故からきちんと学びましょう。そして目先の利潤ではなく、将来にわたっても無理なく持続できるエネルギー政策を選択することで未来に人も動物も植物も、あらゆる命が生き続けること
ができる環境を残していきましょう。

51712 個人 自営業 ５０代 男性 原発 ０
全原発、即時廃炉へ。
自然エネルギーへの即時転換。

安心して暮らせる日本を次の世代に残して行くのが、私達の責任であり、福島のみならず、今後益々増加していくであろう放射能による健康被害をこれ以上増やしてはならない。

51713 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 区域30kmは不十分、最低200km～300kmを希望しま
す。

実際に2011年に我が国で発生した福島第一原子力発電所の事故では200kmを超える範囲に放射性物質が拡がり汚染された。
結果、放射能による一次被爆や、生活圏の汚染、農産物・観光などの産業への打撃など多岐にわたる被害が発生している。
そのため、200km～300kmを関係地域とするべきだと考える。

51714 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発反対！ 政府が原発を再稼働した本当の理由は、稼働しなければ負の遺産になってしまうという理由だけだと感じます。
稼働している限り、原発の事故が起こる可能性があるのです。このまま原発を動かし、使用済みのプルトニウムを日本のどこで処分するのですか？
次の事故がおきてからでは遅いのです。
次のエネルギー政策を進め、一日も早く稼働している原発を止めなきゃいけないと思います。

51715 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを進めるべきです。しかも2030年までの
なるべく早いうちではなく、今すぐ原発は廃炉に、再生
可能エネルギーへのシフトを進めるべきだと思いま
す。

原発は安全でクリーンなエネルギーだと言われてきましたが、そうではなかったことが昨年の福島原発の事故ではっきりとしました。原発事故によって、そこで暮らす人、農業や漁業で暮しを立
てる人の生活を将来の見えない絶望のどん底に陥れました。
地震国日本で安全な原発運用はできないだけでなく、将来（数万年にわたって）大変危険な核の廃棄物を管理しなければらないなど、原発推進に未来はありません。今までも核燃料リサイクル
など膨大な税金をつぎ込んで結局結果を残していません。
私は国土の約7割が森林の、緑美しいこの国が大好きです。
未来の子供達のために、安心して暮らせる国土を残す責任が大人にはあると思います。原発をゼロにすることは同時に省エネルギーを進めることですが、多少の不便をしてでもやり遂げるべき
です。今までの大量生産、大量消費の暮らしを「もったいない」の気持ちを大切にする省エネルギー社会へと変えていくべきです。
また、原子力発電で今まで発生させてしまった核の廃棄物を安全に処理する方法がまだ確立されていません。土中に埋めて安全ということはないので、少しでも安全に処分する方法を確立する
研究を同時に進めていかなければならないと思います。
自然エネルギーへシフトして、大企業だけが儲ける今の電力事業にかかわるしくみを中小の企業も発電機の開発など経済活動に参加できるようなシステムに変えるべきです。
国民一人ひとりが知恵を出し合い、安全で安心な日本にしたいと願っています。

51716 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオについて 原発に頼らないで賄えるエネルギーは充分に日本は備えているはずです。
節電は夏と冬に考えることであり１年中努力することでもないでしょう。
福島で避難を余儀なくされている人達がいるにも関わらず、原発に依存を
していく国の考え方には納得がいきません。

51717 個人 その他 ４０代 女性 １　の「原発ゼロシナリオ」を選択します。
即時０％を希望します。

福島第一の事故でわかるように、
原発は事故がおきたら人間の手で止められません。
多くの命と安全な生活がおびやかされています。

日本国民が健康でなくなったら、経済発展などありえません。

命あっての経済です。命あっての発展です。

欧米諸国でも、かのGEでさえも、
もう原発は時代遅れであるとの声明がつぎつぎと発表されています。

これ以上、「時代遅れで危険」な原発にしがみつく意味が
どこにあるのでしょうか？

日本の技術を持ってすれば、再生可能エネルギーの最先端国になることは
可能なはずです。

そちらの方向に官、民をあげて、すすむべきです。

もう一度書きます。

「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

51718 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発は必要ありません。それより、現在も処理しよう
のない使用済みの燃料をどのように処理するかさえ、
明確になっていないまま進めてきた核燃料サイクルの
現状を正確に国民に示すべきです。
　

代替エネルギーは節電と再生可能エネルギーでまかなえることはすでに証明されています。
　つなぎに使うべきはガスコンバインド発電などで現状を乗り越えるべきでしょう。そのために法規制を緩和するようなことを国民に説明し、評価を得て実施すればいいと思います。

51719 個人 無職 ３０代 男性 原発１５シナリオ 原発廃止は国際競争力から考えて非現実的な選択肢。但し、原発稼動は事業者および責任者の刑事責任を義務づける事が条件。利益重視で海外からの設備増強の提案を軽視したり、海水
注入の判断が遅れるなどしている。責任の所在を自然現象ではなく、責任者にすべき。

51720 個人 無職 ４０代 女性 原発は廃炉にすべきです。人類との共存はできませ
ん。放射能をどのように処分したらよいか分かってい
ません。

原発は廃炉にすべきです。子孫のことを考えると、放射能をどのように処理したらよいかわからず放射能の影響で発がんになるかもしれないからです。

51721 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 私は「ゼロシナリオ」が望ましいと考える。原子力によ
る廃棄物処理方法を見いだせないにも関わらず、そ
れを増やし続け後世に押し付けるような在り方は良く
ない。予算は新たなエネルギー開発に積極投入すべ
き。

私は「ゼロシナリオ」が望ましいと考える。原子力による廃棄物処理方法を見いだせないにも関わらず、それを増やし続け後世に押し付けるような在り方は良くない。予算は、原子力発電の増設
と開発より新たなエネルギー開発に投入した方が有効活用されると思う。原子力関係の予算については、廃棄物処理、既存の原発の解体に限定してほしい。

原子力を止めることで経済状況の悪化を憂慮する意見もあるが、新しいエネルギー開発の市場発掘、別の市場の活性化するし、原子力に関わる大手企業の技術やノウハウは、原子力だけで
なく発電所／エネルギー技術に共通するものが多いので、原子力を止めたからといって経営に甚大な被害が及ぶとは思えない。

新たなエネルギー開発として、「排熱のリサイクル」を推進してほしい。
私は以前、荏原製作所に勤務した経験があり、「排熱回収」という技術を知りました。排出した熱を電気エネルギー、冷やしたり温めたり、再利用できます。いつも、駅の電車が発する強烈な熱
量、マンションやビルでエアコンを稼働することで室内の冷却と引き換えに屋外に熱風が排出されることに、エネルギーの浪費を感じます。貴重なエネルギーです。一般的にはクリーンエネル
ギーや自然エネルギーへ注目しがちですが、少ない資源でエネルギーを効率よく利用するということも推進すべきだと思います。技術はありながら実用的な利用、応用が進んでいないと思うの
で、政府から積極的に推進してほしい。この技術発展は世界市場の可能性もあるはずです。
また発電所の在り方も、中小規模化、地産地消化がいいと思っています。現状では自家発電のコストは割高かもしれないけれど、将来技術の向上し、普及がすすめばコストも下がるのではない
でしょうか。上記エネルギーリサイクルと組み合わせて効果もあるでしょう。

51722 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は、2030年までと言わずに今すぐ0%にして下さ
い。

福島原発事故はまだ収束していません。収束していないということは、事故が起きたときに適切に処理ができないということだと思います。これから地震活動が活発になると言われている日本列
島で原発を稼働させる事は危険すぎます。2030年までと言わずに、今すぐ稼働原発を0にしてもらいたいです。

51723 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
わたしたち国民が未来に向かって歩いていく時、生活
のエネルギーを何から作っていくのか。何を選び何を
残すべきかを考えた時、原発はもういらない。

3.11で福島の原発事故から、日本は大きく変わってしまった。
日本の中で、人が足を踏み入れてはいけない、そんな場所が生まれてしまったこと。
震災でたくさんの方が亡くなり、家や仕事が津波にのまれていってしまった後、復興していこうと願っても手をつけることさえできない今。
原発を残したり、増やそうという発想そのものを「ゼロ」にしなくてはいけないと思う。

戦争で広島と長崎の爆弾という悲しい経験から、戦後60年以上経ったにも関わらず、今度は自国で自分たちの生命を危ぶんでいる。福島に限らず、日本全国に原発を残していくことは、いつ何
が起こってもおかしくない病巣を、自らで増やしていこうということなのだと思います。

これからの未来に何を選び何を残すべきか。
そう考えた時、原発はここで必ず無くしていかなければいけないものだと確信しています。

「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

51724 個人 その他 ４０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張しま
す。

原発を残すのか全廃するのかは、どのように安全で、自然と調和のとれた人間社会を目指すのかという極めて人間の理性に関わる問題であり、経済合理性より後回しにされるような問題では
ありません。人間を含む動植物、海洋生物、大気、土壌、海洋など自然を汚染し続ける原発の存続を選択する理由はどこにあるのでしょうか。生み出され続ける核廃棄物の保管に一体誰が責
任を持てるというのでしょうか。これを読んでいるかもしれない内閣府のあなたは責任を取れるのですか？
被曝し続ける原発労働者や汚染され続ける周辺環境、さらに第二の福島を生み出す可能性と経済合理性は天秤にかけられるべきではありません。
政府は一刻も早い自然エネルギーへの転換スケジュールを示し、即刻全原発を廃止にすることを主張します。

51725 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオ 日本は地震国であり、放射能を除去出来ないため。

51726 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 昨年３月１１日の震災で福島第一原子力発電所はメルトダウンを起こし歴史上最悪の原発事故となりました。膨大な量の放射性物質が放出されその影響は今後どれだけの被害を及ぼすか計
り知れません。そのような悲惨な事故が起こった今、この国で原子力による発電はもう必要ありません。再稼働された大飯原発も直ちに停止させ、そして日本にある全ての原子力発電所は廃炉
されるべきです。原子力発電での労働は労働者を被曝させる非人間的な状況にあり、そして原発から生まれる有害な廃棄物は処理のめどが全くたっていない模様です。全原発を動かさないと
電力会社が債務超過となるならば国は特別に債務免除を施し電力会社を原発依存の道から脱出させられます。電力供給において原子力にこだわる理由はありません。再生可能エネルギーの
発電、そして開発はこれからの日本の主要産業になるでしょう。今や国民の大多数は脱原発を望んでいます。国民の意思を反映した国づくりを行ってください。どうぞお願いします。

51727 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は即刻使用停止にすべきです。あるいはとりあえ
ず原発から得るエネルギーを５％くらいに押さえるべ
く、皆さんに努力していただきたいです。

私が原発使用を即刻停止すべきだと思っているのは、以下のような理由からです。

１）私は福島県に本籍地があり、小さいときから福島の父の実家に、夏休みは遊びに行ってました。私には子どもがいませんが、甥が二人いて、その二人をいつか福島県に連れて行くの楽しみ
にしていました。でも今はそれも出来ません。それはとても悲しいと思いますし、他の方にそのような思いはさせたくありません。

２）東電は今までも原発事故がないように努力されてきたと思いますが、3.11のような事態が起きてしまいました。今後また色々努力されようと思ってらっしゃるようですが、今まで出来なかったこ
とが、将来できるようになる保障はどこにもありません。

３）必要電力量についてのデータは随分私も集めましたが、原発がないと社会が機能しなくなるという議論は、説得力がありません。

４）ＣＯ２の問題については、世界全体で解決すべき問題です。今回の地震・津波・原発事故については世界中に報道されましたし、日本で原発が無理であることは、他の国々も分かってくれる
でしょう。ともかく代替エネルギーの開発をすすめる傍ら、ＣＯ２の放出に関して、一時的に増えてしまうなら、外務省の方々を総動員して、海外に理解を求める宣伝工作をすべきだと思います。

最後にこの問題については、最終的には情報量・論理の問題を超えて、価値観の問題があるかと思います。真に民主的な決定をくだすため、国民投票についての法律を改正し、この問題につ
いての国民投票を実施していただきたく存じます。

51728 個人 家事専
業

４０代 女性 原発はゼロに！全て即廃炉！それ以外の選択肢は
ありません。

地震大国で原発は無理。
原発なくても電気は足りている。
事故を起こした時の被害が甚大なうえ、補償が充分になされない。



51729 個人 家事専
業

４０代 女性 原発をゼロに。 危険と隣り合わせの原発。
こんなものには頼らない暮らしを国民は望んでいる。
地震大国日本に、こんなものはいらない。

原発は即刻ゼロに。
もんじゅは廃炉に。

この猛暑でも、電気は十分足りているそうですね。

51730 個人 その他 ４０代 女性 「ゼロシナリオを支持します」 「ゼロシナリオを支持します」、「再稼働反対」

省エネも自然エネルギーも、もっとできるはずなのに、小さく見積もられている 火力発電はもっと減らせるのに、大きく見積もられている.

命にかかわるような、人の手に負えない原発からは手を引くべき。
命や健康あってのお金や経済だと思います。逆では本末転倒です。

51731 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ 「「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」

51732 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発再稼働反対。今後、原発は、一切要らない。国民
は原発の真実をとっくに知っています。

震災によって日本人の価値観は変化している。なのに政治家だけが自分たちの利権の為にきれい事を並べ、国民に事実を伝えず、ごまかし、価値観を変えられない。同じ日本人として恥ずか
しい。このままでは、日本が世界規模で人類を破壊する犯罪者になってしまう。今までは、日本人であることを誇りに感じていたが、これからは、恥じて生きていかなければならない。そんな未来
のないさみしい日本にしないでください。大切な子どもたちを守りたい！

51733 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発反対です。
シンガポールのように放射能0%を目指す国にしていき
たい。
不可能ではないはずです。

未来の日本を背負う子供たちの為に。

51734 個人 その他 ６０代 女性 原発ゼロシナリオ！！原発もういらない！ これ以上被曝者を増やしたくない。原発なくてもやっていけます。

51735 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します ・使用済み燃料の処分ができない
・地球全体への負の遺産になる
・生態系を壊す
・原子力を使用することにおいて、信用できる機関がない
・原子力の取り扱いについて杜撰
・電力会社の経営が不透明
・原子力発電にメリットがない
・原子力発電でないと電気が高くなるということに信憑性がない
・原子力関係に割く予算を自然エネルギー開発に転換すべき
・原子力発電システムは明らかに破綻している
などの理由から、「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

51736 個人 自営業 ６０代 男性 原発は反対です。すべてを廃炉に。 廃棄物の処理、安全管理、稼働管理、情報の正しい公開、全て出来ていません。

51737 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 ゼロシナリオ
原発はいりません

パブコメ無視して政府が進もうものなら、もはや国ではありません。
本気で日本を見捨てて海外に移住してやる。

51738 個人 その他 ５０代 男性 選択すべきシナリオは「ゼロシナリオ」。 【ゼロシナリオを選択する理由】

・過酷事故が起きた場合、深刻な影響を広範囲に与える原発には、予防原則によって対処すべきである。絶対安全はあり得ない。

・福島第一原発事故をみれば、原子力はコントロールできない技術であることが明白になった。より過酷な事故が起きる可能性を否定できるという論拠は示されていない以上、速やかに全原発
を停止させるべきである。

・たとえ、事故が起きなかったとしても、廃棄物処理の方法も確立されていない。地中埋設処理についても、立地はおろか、その技術すら開発の手をつけたにすぎない。廃棄物を安全に処理で
きない以上、現在以上に廃棄物の量を増やすべきではなく、速やかな原子力発電からの脱却しか選択しえない。将来へのつけは可能な限り少なくすべきである。

・一度事故が起きた場合、今回の福島第一原発事故で明らかになったように、広範囲の土壌や陸水、海が汚染され、その除染には膨大なリソースが必要となる。また、その除染技術すら確立さ
れた技術はない。汚染により故郷を追われ避難した人は、政府発表でも15万人以上である。この人たちが、いつ戻れるのかも、明らかになっていない。こうした悲劇を再び引き起こしてはならな
い。

・チェルノブイリ事故後の周辺住民に起きた健康被害は、事故後数年を経て発症していることが、ウクライナ政府の公式報告書などでも明らかになっている。その健康被害もガンだけではなく、
循環器系を含む多様な健康障害が起きている。こうした被害は、一企業で補償しうる規模にとどまらない以上、原発はゼロとすべきである。

・欧米を中心に、多くの国が再生可能エネルギーへシフトしている中、原発に固執することは、世界的な技術トレンドから取り残されることに他ならず、技術立国としての日本の没落を招来するこ
とになる。したがって、原発発依存から脱却しを再生可能エネルギーへと、可及的速やかに舵を切るべきである。

51739 個人 無職 ３０代 女性 すべての原発を今すぐ廃炉に向けて動いてください。
もんじゅもやめてください。
今すぐゼロシナリオを選択します。

もう原子力発電を使っての電力は要りません。
今すぐにすべての原子力発電所を廃炉にしてください。

もんじゅと再処理工場も今すぐやめてください。要りません。

今すぐゼロシナリを選択します。

即時廃炉でお願いいたします。よろしくお願いします。

51740 個人 無職 ５０代 男性 2030年までに、原発比率を0%とするべき。 日本の将来、現在の国民を守るため。

51741 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発は経済に負の影響が大きいので、直ちにゼロに
すべきである。

原発が動かなくても電力は足りている。直ちにゼロにすべきである。
原発が動いている時から企業の海外流失は起きており、一方で大規模な停電があったインドに進出する企業がある。原発の有無と企業の海外流失を結びつけることは説得力がない。

事故が起きれば賠償金では賄いきれない負の影響があることが現実となった。
稼働を続ければ、核のゴミが経済を圧迫する。
被曝労働者への補償など原発には隠されている費用がある。

エネルギーをめぐる国際情勢を考えると、今後エネルギー多消費型の企業はリスクが大きいので発展するとは思えない。省エネルギー型の企業や廃炉・放射能除染の技術の推進に転換する
ためにも、原発の稼働のために税金を使うべきではない。

国産の再生可能エネルギーの推進は、エネルギーの安全保障の課題として真剣に取り組むべきである。

51742 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ。 昨年の事故でリスクが大きすぎるとわかった。世界中に影響を与えながら、立ち止まって考えるという宣言もできないでいるのは日本という国の信用もなくすと思う。

51743 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 大規模な地震・津波等の災害がこれからも起こる可能性があるこの国に、原発は要りません。
2030年までなんて待てません。即時停止して下さい。

51744 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオ。 最新技術の火力発電では温暖化を極力抑えることができるし、自然エネでは現在の消費量は到底まかない切れないので、火発を技術の進化に合わせてマメにリプレイスして自然エネも技術の
進化の間の時間稼ぎをしてもらう、というのが最善。

そもそも40年以上も稼動し続けているのに未だ再処理も処分も確立できないような時代遅れの技術にすがり付く意味もわからない。

51745 個人 自営業 ３０代 男性 原発は基本的全廃！新規建設はすべて統計に基づ
き被害確率が最小限の場所に民間企業チェックも加
えて庶民へ情報公開し最新世代原発を採用！大量生
産見込高し太陽光発電集中投資資金を投下すべし

すでにご存知とは思いますが、現在、インターネット草創期と同じ時空プロセスが生じている可能生が有る！プロセッサーと太陽光発電パネルは同じ半導体を使っているため、ハーバードビジネ
スレビューによると周辺部は技術移転がし易い。つまり、設備投資した資産を最速最短で移行できるということ。パネル生産は他国に任せ、自国はかつてのパソコンの組み立てという付加価値
で改善したように、パネルを活用して他の付加価値とハイブリッドに組み合わせてソニーのウォークマンでしたように低価格化小型化に特化すれば、他国には真似できないものづくりが可能にな
ります。ノウハウもあるから、設備投資も無駄にはならない。技術教育も引退した高齢者を再雇用すればノウハウは国内で循環します。
また、西日本と東日本の周波数変換場所の規模を巨大化して超電導ケーブルで繋ぎ、スーパーグリッドで超電導ケーブルに取り替えて使い送電線を活用。スマートグリッドでラストワンマイルを
繋げる。今のブロードバンド普及と同じプロセスが可能です。法律をブロードバンド用から再生可能エネルギー用に書き換えるだけです。こんなアイデアいかがでしょうか？

51746 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロの日本に！ 原発ゼロへの5年、10年シナリオ、そして、未来の代替エネルギー計画を示してください。また、計画完成時期をできるだけ早く国民に発表してください。

51747 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発の無い日本に ＊原発　本当に　必要なんですか？

　関電　大飯原発再稼動　必要だったんですか？

＊地震大国日本に　原発　いらないでしょう。

　そもそも　危険

＊だからって　電気のない生活なんて　できるわきゃない

　ならば　どうする？？

　私には　その知識はないから　発言せずにいる。
　発言できずにいる。

　でも
　去年の大震災以降
　今の日本のおかしさを　考える。

＠本当に　日本に原発は　必要なのか??

否
代替できる自然エネルギーが　ある
だから
原発は　なくしてください

51748 個人 その他 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持。福島原発の事故で、原発が人間
の力では制御できないものであることを認識。核燃料
廃棄物の処理方法も決まっておらず継続には多大な
コストがかかる。リスクもコストも高い原発は即刻なく
すべき。

ゼロシナリオを支持する。福島原発の事故で、原発が人間の力では制御できないものであることを認識した。事故が原因で避難している人たちへの十分な補償もできていないこと、避難せずに
リスクを抱えて危険地域に生活している人たちへの対策も十分にとられていないことは、明らかに人権侵害である。人間がいなければ、経済活動も生まれないし、エネルギーも必要とならない。
したがって、エネルギーよりも人命の方が大切であることは言うまでもない。国は人命や人権にまず必要な対策やコストをかけるべきで、これら保障や対策にかかるコストも今後の原発継続にお
けるコストに含めて考えるべきである。これら人道にかかわる対策が、示された3つのシナリオに含まれていないという意味において、これらシナリオはいずれも支持することはできない。また、
福島以外の現存する原発の稼働においても、地震等のリスク対策は万全とは言えず、福島と同じような、もしくはそれ以上の事故を起こす大きなリスクを抱えているように思われる。リスクに対
する十分な対策を取るためにも、現在想定している以上に多くのコストがかかるのではないか。核燃料廃棄物の処理方法が決まっておらず、そのための必要技術等開発にも多大なコストがか
かる。これら原発を継続することを考えた時にかかるコストを考えると、リスクが高い原子力エネルギーに財政的、時間的コストを費やしていくよりも、より安全で持続可能な再生可能エネルギー
の開発や利用、省エネ技術の開発、エネルギーの使用削減にコストをかけていく方が得策であると考える。人命や人権に大きなリスクを与え、稼働の継続に想定できないぐらいのコストがかか
るような原発は即刻なくすべく舵をきっていくべきである。国民として、その実現のため、安心して将来世代へ社会を引き継いでいけるようになるために果たすべき義務や責任は負っていく覚悟
はある。内閣総理大臣をはじめ、関係閣僚、関係省庁の役人の人たちには、福島原発事故で被害にあった人たちや、原発や核燃料再処理施設等関連施設を抱える自治体に暮らしている人た
ちなど、生命や生存、生活が原発に大きく左右されうる人たちや将来の日本を背負う子どもたちや若者世代の声に耳を傾け、それらの人たちにとって不利益のないような決断をくだし、行動して
いただきたい。それを一番に願っている。



51749 個人 家事専
業

３０代 女性 原発はできる限り早くゼロにして下さい。「完全廃炉」
原発は0％にして欲しい。

被爆する可能性は排除した方がいい。
環境を守るため。
人のためにも。
日本や世界のためにも。
電気は少しでもいい。
皆で工夫していきたい。

原発はできる限り早くゼロにして下さい。
「完全廃炉」原発は0％にして欲しい。

51750 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロを選びます。 　私は昔から政府による原子力政策には反対の気持ちを持っていました。今まではそれに対して特別な行動を持っていた訳ではありません。しかし昨年の福島の事故とそれに対する政府や電
力会社などの無責任な対応によって、気持ちを改めて政府による原子力政策に反対し行動することにしました。
　どんな発電所もひとたび事故が起きれば何らかの犠牲を伴わざるを得ないものでしょうが、原子力エネルギーはその代償があまりにも大き過ぎます。更には使用済み核燃料の処理あるいは
再生についても安全性が確かではありません。
　夢のエネルギーと言われた原子力発電です。夢であったはずの原子力エネルギーがもしかしたらエネルギー需給の100％を担っていたのかもしれません。それならば、自然エネルギーも然り
です。「夢だ。絵空事だ。」と言わずに、国を挙げて自然エネルギー100％の国を目指すべきです。私たちの日本を世界の手本になる国にして、いずれはこの地球上から全ての原発を全ての核を
ゼロにできればと願います。

51751 個人 学生 １０代以
下

女性 ゼロシナリオ支持 かわやうみ、もりがよごれたり、むしやどうぶつがびょうきになるのはいやです。

51752 個人 その他 ５０代 男性 原発直ちに再稼働すべし。このままでは、産業の空洞
化、失業、企業の倒産が増大する。

そもそも原発自体はマグニチュード9の大地震に緊急停止している。したがってその安全性は高いと評すべきである。問題は、その付帯設備である電源の喪失、並びにその後の人為的対応の
まずさにより、かくも甚大なる事故となったことは明白であり、原発自体の安全性には問題がない。
したがって、今回の事故の教訓に学び、非常用電源の確保ができたならただちに全原発を再稼働すべきである。
なぜ節電なのか。熱中症により救急搬送される方、お亡くなりになられた方々の責任はどこにあるのか。国民を死に至らしめて何が国民の政府であろうか。
感情論に流されることなく、安全性を科学的、論理的に確認したなら直ちに再稼働するのが筋である。それこそが国家を預かる政治家の正しい見識である。
石油など、化石エネルギーを9割以上海外に依存する日本にとっては、原子力エネルギーの推進は、エネルギー安全保障の観点から必須である。
節電により国民、個人も、企業も苦しんでいる。原発を稼働させなければ電気料金の値上げ、またこのたびの増税により、失業、倒産の増大は目に見えている。産業の空洞化は急速に進むだ
ろう。電力のたらない環境で経営しようとする経営者はいない。
日本はさらに安全性の高い原発を開発し、世界に提供しなければならない。それがこのたびの未曽有の大災害を逆手にとっての復興、発展の始まりとなり、大震災により亡くなられた方々への
最大の供養である。

51753 個人 家事専
業

４０代 女性 ただちに、原発０です。すべての原発を廃炉処置に。
使用拡大一辺倒だった、電力を、国全体で節電方向
に方向転換を。

福島の事故により、原発は地震国日本が扱えるものではないことが判明した。
今回の汚染による、人的被害、農業漁業林業および多岐にわたる産業への被害はまだ継続されている。再稼動など、とんでもないと考えるのがまっとうである。
今後、原子力は廃炉、使用済み核燃料、放射性廃棄物の処分に、お金も時間もかけなければいけない。再稼動のためにすることは、全て無駄になる。
エネルギー使用量を拡大する方向から、本当の節電に国をあげて取り組む必要を感じている。弱者や、中小企業を脅かすようなやり方で節電を進めるのではない。

また、新規のエネルギーの開発とともに、火力発電の技術の向上も目を向けたらどうか。
このまま、原発を残すのは、国を滅ぼすのと同じだと思っている。

51754 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。即時廃炉を強く望み
ます

原発ゼロシナリオを支持します。子供をもつ親として、子供の世代にこれ以上負担を先送りできません。核廃棄物の管理という点でも、すでに原発行政は破綻しています。原発事故の原因解明
すらままならず、国会事故調の人災という指摘はその通りだと思いますが、誰も司法責任を追求されないのが現状です。原発ゼロシナリオを前提に、節電、発送電分離、再生エネルギーの活用
とエネルギーの地産地消ほかできることを積みかさねていくほかないと考えます。一つを選べと言われたら、原発ゼロシナリオしかありません

51755 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電所の永久的な廃止を求めます。  原子力発電所は、
もう必要ありません。
これいじょう負の遺産を残さないでください。
お願いします。

51756 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロを選びます 原発を稼動させなくても、電力はまかなえる
放射能拡散の影響、活断層や施設の安全、有事の対応
福島の真実と向きあわずになぜ原発稼動を？
国民が安全に健康に生活できるよう、原発ゼロよろしくお願いします

51757 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 すべての原発の即時廃炉。
原発なくても電気は足りている。たとえ電気がなくても
生きてゆける。

人類が制御できない物を存在させてはならない。
今回の事故の収束どころか、解決の目途すら立っていないのに再稼動云々は論外である。事故がなくても、核廃棄物の処理方法は未だに確立されてない。廃炉事業により、今後４０年間は雇
用がなくなることはない。
再生可能エネルギーの開発により新たな産業も生まれる。
数十年後に生きているかどうか分からない老人の利権や権力のために、若者の未来を奪ってはならないし、これから誕生してくる子孫につけを回す権利は今の大人達にはない。

51758 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」支持です。 そもそも原発は、有事の時の解決方法は未来できっと見つけるだろうという甘い考えで見切り発車で始めたのだと聞きました。酷い目にあった今現在の状況を収拾できずにいて、またその方法
も未だ見つけられないままなのに扱い続けていいものではないのは明白です。

51759 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 2030年に原発ゼロとする。 選択肢が2030年という前提ですが、私はそれでは遅いと考えます。
原発の存在そのものが、人の道、倫理に反すると考えるから、「ゼロ」なのです。事故の絶望的な影響を私たちは経験しましたが、福島の事故に学ぶまでもなく、稼働（存在）しているだけで、被
爆者を生み続ける原発エネルギーに、私たちは頼ってはならないのです。人の命と引き換えのエネルギーに依存した経済発展はいりません。

51760 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発0シナリオでお願いします。 原発は0に、かつCO2排出量も減らしていきたいです。
私個人では、今購入している新居に太陽光をつけました。
みながつければ、発電所は夜間の分程度で済むはずです。
企業が使う量はもっと減らせるはずです。

51761 個人 無職 ３０代 女性 脱原発！再稼働反対！ 雨が降ったら傘をさすように、当たり前のことです。小手先でどうにかできる時期は過ぎているように思います。

51762 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」を支持します。2030年までのなるべく
早期に原発比率ゼロを目指してください。日本の技術
力を持ってすれば再生可能な革新的エネルギー源の
開発も不可能ではないでしょう。

「ゼロシナリオ」を支持します。2030年までのなるべく早期に原発比率ゼロを目指して欲しいです。
日本の技術力を持ってすれば再生可能エネルギーで全ての電力をまかなうような革新的エネルギー源の開発も不可能ではないでしょう。
また地球温暖化対策としても諸条件をクリアし、再生可能エネルギーに関わる企業の増加による雇用面での貢献など、はかりしれない可能性を秘めていると思います。
東京電力福島第一原子力発発電所事故を経験し、事故が起こればお金では解決できないということもわかった今。それでも原子力発電所が必要なのでしょうか。

51763 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 3.11の震災が起きてから、原発が安全とはもう考えられなくなりました。
放射能による生物の被害は取り返しがつかない事を歴史が語っています。
今、母親として不安の中で生活しています。子供達が大人になったとき、同じもしくはそれ以上の不安を抱える様な世の中であってほしくありません。
変えるなら今なのではないでしょうか。
それに伴って不便な事が増えても構いません。
一番大切なのは命と健康です。

51764 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオ希望
即時（2013年まで）にゼロ％にする。

原子力発電所の地震災害に対する安全性に不安が有る。発電設備に対して問題が発生した時の技術的対応が的確に出来るか不安で有る。使用済み核燃料の処置方法が決まっていない。２
０１１年の福島第一原子力発電所で起きた事故で解るように事故による自然破壊、住民の生活の破壊等被る被害が莫大である。

51765 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原子力0%を望みます。当面は火力発電を軸に再生可
能エネルギーを促進させ、成長させていく。

核廃棄物の最終処理も確立されていないのに、これ以上核のゴミを増やすわけにはいかない。

51766 個人 無職 ５０代 男性 2030年を最長とし、可能な限り原子力発電を0%にすべ
きである。

原子力発電による残余のリスクに対し何人も責任を負えるものではない。
できる限り脱原発、原子力発電0%を目指すことにより廃炉ビジネスの加速、他エネルギー分野の推進により他国に先がけそれらの市場をリードし雇用環境を変革し安定した競争力ある構造を
確立すべきである。

51767 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 日本の原子力発電技術はいまだに放射性廃棄物を無害化する手段を持たず、そればかりか事故で放出された放射性物質に対してもほぼ無力です。
こんな状態でこれからも原子力発電所を増やしても大丈夫だとするのは思い上がりです。
だから私は「ゼロシナリオ」を選択させていただきました。

51768 個人 家事専
業

４０代 女性 私は原発によるエネルギーは０％がよいと思います。
今回の事故でどれほど数多くの人や動物が泣かされ
たか。。世界中の国に対してもどれほど迷惑をかけた
のか。。人が制御でききれない危険な原発は要りませ
ん。

世界で唯一の被爆国である日本が、原爆の恐ろしさを世界で一番知っているはずの日本が、何故、原子力による発電に頼らなければいけないのか？？金儲けばかりを考えている東電や、そ
れを許している政府にも腹が立ちます。自分たちが政府や原発を良しとする電力会社による安全神話を信じ込まされていたことは反省すべきことです。ですから今、フクシマの手痛い経験を踏
まえて原発はNO！と言いたい。たとえ電力供給が滞ることになって、原始時代のような生活になろうとも原発は要りません。この日本に、いいえ世界にある多くの子供の未来がかかっているか
らです。

51769 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 世界唯一の被爆国である日本に原子力発電はいらな
い。すべての原発の廃止を要望します。

原子力発電は、処理の問題においても、子どもたちの世代に多大な負の遺産を残すことになります。自分たちで出した廃棄物を自分たちで処理できないなら、使用してはいけないと思います。
また、常に地球環境を脅かし、全生命を脅かす存在を狭い国土の日本に５７基も持っている愚かさ、傲慢さを改めなければならないと思います。
日本は、世界唯一の被爆国です。放射能の恐ろしさをどの国よりも知っている国は、世界に率先して、原子力を使わない道を歩むべきと考えます。

51770 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 私は、日本国の原発依存度をゼロと決め、積極的に
技術革新・新技術導入を進めるべきであると考えま
す。

そもそも、世界一の地震国である日本に、原発をいう高リスクの発電技術を推進新してきた政策そのものに正当性があったのかどうか。そこに立ち返るところから始めなければなりません。いま
となっては、３・１１は、原発の立地、老朽化、人員の緊急時対応教育の不足、情報遮断など、状況把握のある人たちには容易に予測できたことであったと言えます。少なくとも地震は、予測の及
ばない規模で起こる可能性があるということを、確実に予測できる自然現象です。では、すべての状況に無理があり、歪みがあり、問題をふくんでいるのに、なぜ、原発を推進してきたか？　現
在、私の目に映るものだけでも、経済界の意向（利潤を生む構造）に沿うため、情報操作によって作り上げた神話の正当性を守るため、原子力技術を保有する正当性を主張して国家威信のよう
なものを守るため、などがあります。そこに人が住み、生活し、産業を育んでいることは、目にしながら、守ることはおろか、その存在すら慮っていなかった。慮っていたら、また原発を動かそうな
んてことは思いもつかないはずです。そして、これからも原子力の脅威に、国民をさらす選択はできないはずです。

歴史的に日本は、戦争についても、公害についても、不正にしても、国家の重大な問題に対し、根本的な原因追求と保障、再発防止について、徹底的に追求してきたとは言えません。もちろん、
そのために尽力し、解決に向けて努力してきた人たちはいましたが、国家として、身を切り血を流し、だれもが納得できる形での解決は、どれ一つとしてなしえていないように思います。そして、
ついに、原発メルトダウンが起きました。どうやら政府は、これも、これまでと同じようにうやむやにしてしまおうとしているように見えます。

私はまず、原発依存０と、決めることだと思います。

まず決めること。
決めれば、方針を立てることができる。方針に沿った法律を作り、技術を支援し、実用を促進することができる。望む未来の姿が見えれば、見通しが立てられる。多少の犠牲があっても、努力が
できる、協力ができる、支援を要請できる、生きる望みが持てる。
そしてこれは、極めて日本という国に合った方法だと思います。

もうこれ以上、望みのない戦いを国民に強いるのはやめてください。
ゲリラや虐殺で人が死んでいく国があります。国家により人の命が失われるという点では、日本のこの緩やかな殺人システムは、自殺や犯罪などの形に変えて、人の命を奪っています。
日本を愛し、日本で生きたい人々を、どうか、愛して下さい。愛さえあれば、方法はいくらでもあるはずです。愛を、示して下さい。

51771 個人 家事専
業

６０代 女性 ゼロシナリオしかない。 ３．１１までこれ程までに原発が恐ろしいものだと思っていなかった。しかし、それを知った以上新たな建設を含めて原発に賛成する理由が見当たらない。自由を奪い、人と人との絆を壊し人体の
体に影響を及ぼすものを進んで増やす訳にはいかない。今の世代が生きているうちに処理できない使用済み核燃料をつくり出す恐ろしさをしっかりと認識すべきだ。自分たちが責任を持って結
論付けることのできないことに安全な未来は保障できない。これを読んでいる皆さんすべてが福島原発の半径100ｍ以内でも引っ越したいと思うのでなければ、原発は危険なもの以外の何もの
でもないのでしょう。子どもや孫を連れていき、遊ばせたいと思いますか？そこの作物を毎日食べたいと思いますか？そこに住み続けて体に何も影響はありませんか？そうでないから泣く泣く避
難をしているのですよね。憲法9条にも戦争反対を掲げている日本が原発を進めることは矛盾しませんか？そのことを、その方たちの思いをしっかりと心に留めるべきです。

51772 個人 自営業 ４０代 男性 全原発即廃炉 原発を稼動することで生まれる「核のゴミ」の処理方法も確立されていないのに、これ以上「核のゴミ」を増やしてどうするのですか？
日本を「核のゴミ」置き場にでもするつもりですか？

51773 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオで即時０％を希望します 広島、長崎、福島…もう十分だと思う。
何を学んでどんな教訓が得られたのか、各自胸に手を当てて考えるべき。
答えは、ひとつしかないと思います。



51774 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 （１）原発ゼロシナリオを指示します。
福島県民として、原発の被害に苦しんでいます。
子どもや孫が生きる未来に、このような恐ろしいエネ
ルギーを残すわけにはいきません。。。

経済の視点だけでなく、人道的な視点に立ってください。
原発から出たゴミはどうするのですか?
地方都市に捨てるのですか?
見捨てるのですか?

東京に捨てる技術ができるまで、絶対に原発を許しません。
原発を日本から無くすべきです。

51775 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の依存度を低くするべきですが、ゼロにしてはい
けません。

エネルギーをどうやって確保するかは、国家が生き残るために最も重要なことです。原発は重要な手段です。数十年かけて技術開発をしてきたのですから、捨ててはいけません。

とはいえ原発は、コストの問題と、廃棄物の問題を速やかに解決しなければなりません。

これと共に、領土・領海内にある天然ガスなどの資源採掘と、再生可能エネルギーの研究を行うべきです。ここから新たな産業が生まれるでしょう。

エネルギーの確保手段は、なるべく多く持つべきです。

51776 個人 自営業 ３０代 男性 原発いらない 福島の事故以来、いろんな自由が減ってしまった。
人の生活を脅かす、発電所などいらない。

子供のための未来を。

51777 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「ゼロシナリオ」を選択します。ただし、2030年までにで
はなく、即刻すべての原発を停止することを強く希望
します。

即刻すべての原発の停止を、強く希望いたします。

理由1.
　安全な原発などない。
　福島の原発事故の原因は津波ではなく明らかに地震であり、現在の安全基準を満たす原発でも大地震が起これば再び大惨事は繰り返される。2030年までに地震が起こらないと考えることに
は到底無理がある。
　また、原発を動かす限り少なくとも作業員は被爆し続ける。誰かの犠牲の上にしか成り立たないエネルギーは使用すべきでない。
　さらに、原子力はどう考えても、人間の手に負えるものではなく、いち早く手を引くべきである。

理由2.
　原発がなくても電気は足りる。
　全国の火力、水力発電所を可能な限り稼働させれば、電力は足りる。結果的に一昨年の夏とほとんど変わらない猛暑となった今夏においても、電力会社の出した電力不足の見込みは過剰で
あったとの報告もある。

　以上です。
　今、一歳四ヶ月の娘がいます。子供たちを危険に晒したくありません。原子力のない安全な世の中を、心から望んでいます。
　どうか、子供たちの未来のために、一刻も早い原発ゼロの世の中の実現を、よろしくお願いいたします。

51778 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 原子力発電所は、今すぐにでも，止めてください。選
択肢の中に、「今すぐ」というのがないのは、おかしい
です。

　地球上のすべての生き物は、核物質とは共存出来ません。
　ウラン採掘現場では、作業員たちが被曝しています。さらにそれを加工し、さまざまな形で利用するために、多くの被爆者を生み出しています。存在そのものが、いま、生きているものの生命を
脅かします。地中にそっとしておくべきものであったと考えます。
　いま、私たちは、大量のエネルギーを必要とするライフスタイルを、あらためるときに来ていると思います。
　すべての人びとが、健康で文化的な生活を送るために、原子力発電所を、今すぐ止めていただきたいと思います。
　2012年5月に、すべての原発が停まりました。
　人びとの生活に、何か困ったことがありましたか？
　大飯原発を再稼動して後、火力発電所を止めたことは、誰もが知っていることです。不足していないのに、不足していると嘘をいい、原発の再稼動をすることは、止めてください。
　いま、この国がやっていることは、まったく理解に苦しむようなことです。この国を滅ぼそうと考えているのでしょうか。しかも、あなた方のやっていることは、「国破れて山河あり」ではないので
す。もうその山河は、生き物が生息することが出来ない状態になっているのです。
　なぜ、このようなことをするのか分かりません。
　官僚といわれる方々は，いったい何を考えておられるのでしょうか。あなた方にも、親兄弟や妻子がおられることと思います。放射能汚染は、ご自分たちの身内を避けて拡がるとでも、お考え
ですか？　それとも、多少の被曝は平気だとお考えですか？　いまだ一度も経験したことのない原発事故の現状で、誰が「平気である」と保証してくれているのでしょうか。
　国家公務員であることや国会議員であることを離れて、一人の人間として、愛する家族をもつ一人として、今の現状をお考えください。
　原子力発電所は、今すぐにでも、廃炉に向けての作業を始めてください。

51779 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 地震帯国の日本での原子力発電はリスクが大きすぎ
るため、すべての原発を即時撤廃するのが得策と考
える

上に同じ
これだけ、大規模地震の可能性がある国で原子力発電は選択肢に入れてはならないと思います。
今、この瞬間にまた大規模地震が来た場合、国はどう責任を取るのでしょうか？
「可能性にすぎない」
と思われるかもしれませんが、実際起きてしまっている事から目を背けてはならないと思います。
また、福島第一は収束しつつあると謳っていますが何も収束してないのではないか？
というのが個人的意見です。
どうか、一度現状を国民目線で、福島県民の目線で、地元に原子力発電所がある地域住民の目線で見直して、考え直してはいただけないでしょうか？
なお、代替としては国家予算を使ってでも国内にある全建築物に太陽光ソーラーを設置し不足分を火力や風力に頼ってみてはどうでしょうか？
よろしくお願いします。

51780 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は直ちに稼働をやめ、原子力発電所は直
ちに廃炉にすべき。

１．使用済み燃料集合体（放射性物質）の生物や環境へ影響がないといえる安全な廃棄ができないし、また廃棄の技術が確立されていないこと
２．福島原発の事故により、事故が起きたときに、事故対応ができないことがはっきりしたこと。また、この事故により、当時日本の国にいた人々は被ばくしたという認識をもち、福島・宮城・岩手
県だけでなく、当時からこれまでに日本にいた人々の健康診断などを行うこと（それだけ、とんでもない事故を起こしたという認識に立ち、対策を行うこと）
３．福島原発の事故原因が明らかになっていないこと
４．原発がなくても、日本国内の生活ができると分かったこと
５．「原発」に関する国などの予算を今後、廃炉に向けた予算、及び自然エネルギーをいかした発電技術の開発・普及、及び日本国土の除染のための予算などに振り分けること
６．電力会社を発送伝分離などの分社化すること
７．今回の福島原発事故を起こした東京電力の責任をはっきりさせ、国民に対しての賠償をきちんとさせること

51781 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢 こんにちは。埼玉県在住の (削除) と申します。
表題の件についてですが原発依存は私は即ゼロにすべきであり、全基廃炉の方針を決定し当該技術の研究開発を進めるべきだと思います
福島原発の事故が発生し多量の放射性物質が日本中に拡散されその事故は現在まだ収束していないと聞いております。野田首相は冷温停止状態と宣言されましたが専門家の間では収束ど
ころか強い余震で原発の4号機が倒壊した場合は関東地方でさえ人が住めなくなる危険性すらあることを指摘されています。この事故からはっきりと証明されたのは「人間は自然の力の前では
無力である」ということだと思います。また人間は必ず人為的なミスをゼロには出来ない生き物です。従って原発に限らず人間が管理運営する施設はいかなる対策を施そうとリスクをゼロにする
ことはできず、さらに原発に関していえば事故が起きても放射能の影響でそれをリカバー出来ないという事も今回の事故で決定的に証明されたと思います。更に国の原子力政策が責任者不在
の状況で進められて来た結果と思われますが今回の事故で関係者はほとんど責任をとっていらっしゃらない様に見えます。。原発の継続が妥当性を有するのは人類が放射能を無害化するな
ど克服できる術を身につけた時にのみ主張できる話かと思います。非科学的な言い方ですが幸いにも4号機がギリギリ破滅に至っていない状態は自然が私たちに最後のチャンスを与えてくれ
たとは感じられませんでしょうか？

原発を止めると電気が足りないとの通説は現在原発が2基のみの稼働で今夏の猛暑の中特段の電気不足が発生していない事実を見ても完全に破綻しつつあると感じます。また電気が足りて
いても火力発電を利用することによるCO２による温暖化の問題も言われますが天然ガスを燃料とするコンバインドサイクル発電を利用することで省エネやＣＯ２削減が可能であると専門家から
も指摘されています。当面は天然ガスを主体とする火力発電所の利用や電力ピーク時における節電を行いつつ、それと並行し環境負荷の少ない自然エネルギーやコジェネレーションの開発及
び発送電分離等のシステムの改革を行い「電気供給の中央集権型」の現状から「地方分散型」へシフトする努力が必要であると考えます。原発を止めることによるデメリットはあるかもしれませ
んがそれと原発事故によるリスクを比較して前者の方が大きいと考える人は誰もいないでしょう。旧態依然とした価値観に囚われていては日本は本当に近い将来破滅しかねない状況であると
思います。一刻も早い脱原発社会の実現に向けて皆が力を合わせる時ではないかと思います。

51782 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は止めるべきではない。電力の安定供給をし、経
済活動や雇用をしっかりと維持、発展させつつ、クリー
ンなエネルギーへの転換を促して欲しい。

何よりも先に、国は原発を稼働させる必要性を国民に説明し、具体的なリスク評価を示すべき。全てにおいてリスクはある。国のエネルギー政策ロジックを聞きたい。

51783 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。

この3つの中では、これ以外は考えられません。

確かに、原発をすぐに無くすことは、難しいかと思います。
「原発ゼロは現実的にありえない」という人達もいます。

しかし、いざ一回、たった一回の事故が起きただけで、どれだけの被害が生じるのかをいうことは皆わかったはずです。
そのあまりにも大きすぎる―しかも、人間では太刀打ちできない―リスクを考えると、出来るだけ早急に、無くす方向へ動くほうがよほど現実的かと思います。

「事故で直接死んだ人は一人もいない」などという発言もありましたが、間接的にはすでに多くの方が亡くなっています。人生を壊された人たちがどれだけいるかは言うまでもないでしょう。そもそ
も、原発を動かすということは、作業員の方達など必ず被ばく者を出すということです。犠牲がなければ成り立たないというシステムになっています。そんなことは、もう御免です。

なによりも一番の問題は、「核のゴミ」の問題が全く解決しておらず、次世代どころかその先までずーっと、あまりにも危険すぎる負担を押し付けることになってしまうことです。
核燃料サイクルだって、今のもんじゅの現状を見れば、破綻しているのは明らかです。いや破綻していなくとも、通常より更に危険な再処理はそもそもすべきではありません。
そんな現状にもかかわらず、さらにゴミを増やす方向に持っていく、という選択肢は、どう考えてもありえないと思います。

どうか、政治家の皆様方には、目先の利益（経済）や自分たちの世代だけのことではなく、これからずーっと先の未来までを見据えた決断をお願いいたします。

51784 個人 自営業 ３０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見。
「2030年に原発ゼロ」とともに「即刻、原発ゼロ」を主張
します！

出来る限り速い原発ゼロ実現を強く願います！唯一の被爆国なのに原発依存なんて、今の現状は恥ずかしく悲しいです。電気は足りています！大飯原発も止め、復興に集中して下さい！

51785 法人・
団体等

法人等 ２０代 法人等 原発０％にする。 東日本大震災のような天災が今後起こらない保障は、全く無いと思います。原発の事件により復興できるはずの土地も立ち入り禁止になっていると思います。国民が安心して暮らせる国づくり
が必要だと思います。

51786 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 福島のような出来事が二度と起こってはダメだと思います。

51787 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 0%シナリオ以外の選択は無い 原発は一度事故を起こすと甚大な被害を引き起こすのは
ご承知のとおり。これまでの管理体制、維持に於いても
杜撰な上、作業に従事する人は使い捨て同然。
こんな犠牲の上に成り立つ原発というシステムは
今後一切不要です。

51788 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「2030年原発ゼロシナリオ」を選択しますが、即刻廃
炉すべきと考えます。

日本は、世界有数の地震国です。直下に活断層のある場所は論外ですが、それ以外の場所であっても、福島第一原発事故のような、事前の想定を遥かに上回るレベルの地震に遭うリスクは、
限りなく高いと考えます。また、地震の正確な予知が難しい以上、段階的廃炉でなく、即時廃炉が正しい選択であると考えます。
原発は、万一の際の被害のレベルが、桁外れに高いシステムであり、将来にわたって、このシステムを温存して行く事は、過大なリスクを国内に抱え続ける事を意味し、日本の発展を大きく阻害
する要因となるものです。
当然、核のゴミの最終処分方法が決まっていない事や、再処理システムの破綻なども、日本が抱え続ける大きなリスク要因となります。
エネルギー政策の根本的転換にも、当然リスクは伴いますが、原発の事故リスクとは比較になりません。日本国憲法に保障されている「健康で文化的な最低限度の生活」が脅かされかねない
現状は、決して許容されるべきものではありません（福島で避難を余儀なくされている＝自宅に戻れない方々は、既にその権利が侵害されています）。
即時廃炉はけして非現実的ではなく、既に何人もの専門家から、対案が提示されています。国が率先して、人材と資本をエネルギー政策転換のために集中する事で、乗り越える事が可能で
す。
以上の理由により、原発ゼロシナリオが妥当な選択であると考えます。

51789 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」のうち、 原発ゼロ
のシナリオを選択せざえるをえません。

「エネルギー環境に関する選択肢」のうち、 原発ゼロのシナリオを選択せざえるをえません。日本のエネルギー政策は原子力に対して不用意に依存し続けた結果として、今回の福島原発事故
につながりました。現在もこの事故は進行中です。直ちにすべての原発を廃止すべきです。

51790 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 原発ゼロ 健康被害が恐ろしいので、他のエネルギーに転換して欲しいです。

51791 個人 自営業 ６０代 男性 原発に対する意見。 原発の再稼働に反対します。また原発廃絶に賛成です。

51792 個人 自営業 ５０代 男性 速やかにすべての原子力発電所を閉鎖、解体すべき
である。

　福島第一原発の事故は未曾有の天災が引き金となったことをもって「想定外」という言葉のもと、同様な事故の起きる蓋然性はほぼゼロに近いという見方を電力業界は主張し、さらに公聴会
に出席した中部電力社員は「原発による死亡者は一人もいない」と語った。それほどに原発が安全であると主張するなら、原発維持すべしという電力会社社員は率先して原発敷地内に社員住
宅を作って住み、本社社屋は原発建屋に隣接してつくり、役員は原発建屋屋上にペントハウスを建ててそこに住まうべきである。決して冗談で提案しているわけではない。この国には原発が必
要であり、原発は安全なりという信念を持ち、脱原発へと傾く国を憂えると言うなならば、自らの言葉をその身をもって証明すべきである。だが、そんなことを彼らはすまい。彼らは責任という言葉
の何たるかを知らぬ怯懦の徒であり、また100％安全なメカニズムなどこの世に存在しないことを当の彼ら自身が「確信」しているからである。
　もしも大飯原発で福島第一原発と同等の事故があったなら、日本経済はまさに破滅へ向かう。経済のみならず、日本人は住む土地を失う。何千万人が移住して新たな生活を始める余地は日
本の国土にはない。すべての原発は即時閉鎖解体すべきである。原発、それはあまりにも掛け金が大きすぎるギャンブルのようなものである。この賭に負けたときの代償は歴史上くらべるもの
が無いほどはかりしれない。



51793 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発は不要。原発依存は速やかに０％にすべし。原
子炉は休止ではなく「完全廃炉」。問題の先送りはせ
ずに、速やかに廃炉への道を選択してほしい。

福島の事故が収束からほど遠い状態なのに収束宣言をし、まだ苦しんでいる人を無視しても原発を維持しようとする政府の姿勢に疑問を呈しています。一度でも事故を起こすと手が付けられな
くなる原発は即時に完全廃炉に。代替えエネルギーへの置き換えを。

51794 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本国内の原発はできる限り早く停止・廃止し、これ
以上、建設および輸出はするべきではないと考えてい
ます。

　原発事故が発生し、福島県をはじめとしてその周辺の県、および、海が汚染され、日本国内だけではなく世界中の生命に、多くの被害を与えてしまいました。
　
　事故の発生自体は、決して故意ではなかったにしても、事故による被害の甚大さや恐ろしさを考えた場合、原発という手段によって電力を得る必要は、もはやないと考えます。

　自然エネルギーによって、不足分の電力を補えないのであれば、
国民に節電の努力をもう少し強いてもよいのではないかと考えます。

　世界中を見回しても、ここまで電力を無駄にしている国はない
と思います。

　唯一の戦争被爆国であり、被曝の恐ろしさを誰よりも知っているはずの
日本が、被曝の危険性のある原子力発電所の輸出するなど、即刻中止するべきだと考えます。
　事故後の処理もできないのに、輸出などする資格などありません。

　日本は、先進技術立国です。
　原発にかわる代替手段を真剣に考えるのは今しかないと思います。
　
　
　以上

51795 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 即時稼働原発停止及び脱原発 一企業の利益追求なのか、なんの為の再稼動なのか理解できない為。将来を担う子供の安全の為。

51797 個人 その他 ４０代 女性 選択肢の中では●2030年原発ゼロシナリオを選択し
ますが、即時の全廃炉への決断を求めます！

日本は世界の中でも、最も地震の多い国であり、近年ではさらに地殻変動も活発化し、今日明日にでも、日本中どこでも、再び大地震や津波に襲われる危険と隣り合わせています。
4000ガルの衝撃に耐えられる原発は存在しないため、地震の少ない欧州のような“段階的廃炉”をマネている場合でもないと思います。

もはや“想定外”では済まされないことを、多くの国民が知っていることを、国は理解して頂きたいです。

また原発のコストの高さは「原子力のコスト(岩波新書)」でも、明らかにされており、実際はランニングコストもとても高く、経済的でもない。

“原発なくせば、電力が足りなくなる”という問題も、実は電力の消費のピークの時間を瞬間的にわずかにずらし、調整するだけで、解決できるというカラクリもあるそうですね。

そして、原発以外の素晴らしい自然エネルギーの技術が、すでに日本の企業により、日本以外の世界中に普及している現実も、同時に広まり、ようやくテレビでも紹介されはじめています。
わずか数年の我慢で、国内でも自然エネルギーへの移行が可能だということも。

その他、映画『スライブ』では、ずいぶん昔に発明されていた、フリーエネルギーなる発電方法が存在することも説明されており、今、世界中に新たに広がりつつある認識です。

経済性や国際競争力からみても、日本において原発は不必要であり、続けることにより、今後、自国に悪影響しか与えない存在だと思います。

生き物の命への危険をはらんだ原子力ではなく、自然の力を生かし、その土地の風土に合った発電方法を選択し、そこに雇用が生まれ、それぞれの経済が活性化し、その中で人々や自然が命
の育みを続けて行けたら…。日本はどんなに幸せな国になるだろうかと想像し涙が出てきます。

日本に生まれ、生きてゆく一人として、
原子力発電の即時撤廃、全廃炉、ゼロシナリオを希求します。

51798 個人 無職 ６０代 女性 原発は即時廃炉へ。2030年などと期間を区切る事自
体が危険。安定的代替エネルギー開発までは既存発
電で賄う。

福島の地震により崩壊した福島原発からの放射能被害が政府の一方的宣言とは裏腹に未だ収束せず、生態系に大きな悪影響を及ぼし、人体への悪影響は最早無視できないレベルに達して
いる。今後この悪影響は政府が必死になり覆い隠そうとも発現してしまうことになる、と断言できる。

かくなる事態は原発の抱える重大な欠陥を露呈した事に他ならず、電力需要を賄うため、との原発稼働容認とはバランスし切れない欠陥といえる。

多くの地震学者が警告を発しまた多くの自然現象からも予測されているように地球は500年に一度とも言える大きな地震の活動期を迎えた。自然の脅威の前には如何に堅牢と言われる原発施
設も危険な事は明白である。

ましてや大飯原発の如き事故後を想定した対策の一切取られていない施設を再稼働させた政府の行為は愚挙きわまりない。再稼働させるに至った需要予測も偽りに近い数値だった、と最近暴
かれてしまう始末。

ともかく日本に原発はあってはならない。福島事故を大いなる教訓として学ぶことをしなければ、日本自体が終わりを迎えてしまい、被曝による影響で病人だらけ、知能低下だらけの人であふれ
かえることになる。

国民が懸念しマスコミの一切報じていない事に内部被曝が多方の人々の楽観的予測以上の速さで蔓延してきた事だ。

事態は深刻でこのような中、原発をエネルギー問題とだけ捉えていることがあやまりなのだ。一刻も早く全原発を廃炉にする決断をすべきだ。

代替発電は既存の従来型の補強、コウジェネ、天然ガスを増やす事で乗り切れるはすはずで、実際事故後、関電以外は原発のない沖縄電力を除き全て原発なくやっているではないか。

政府がすべき事は
即時廃炉の決断であり、そのためのロードマップを叡智を集めて決め、実行することだ。
廃炉への費用は国民が負う事は甘受する。

電力会社は一旦公社化するなりして原発を切り離す。分離させない限りは大胆な決定はできない。

原発で日本が終わってしまう。そんな阿呆なシナリオを描いてはいけない。

51799 個人 家事専
業

４０代 女性 原子は、人間の手に負えるものではありません。
原発、零 への 方向転換を 強く希望します。
子供たちに、少しでも不安の少ない世の中を！

原発零パーセントに投票します。

51800 個人 家事専
業

４０代 女性 子ども達の未来のために、ゼロシナリオを！原発ゼロ
をめざしましょう！

震災、津波による原発事故で、いかに原発が危ういものなのか、
そして一度制御できなくなったら、どれだけ甚大な被害が長期間にわたって起こるのか、
その一端にすぎないと思いますが、痛感しました。
技術的に進んだとしても、これほどハイリスクな方法をとり続けることは、子ども達に渡す未来に対して無責任だと感じます。
目先の事も、今日明日の生活も大事です。
でも、未来も、子ども達も大事です。
脱原発、ゼロシナリオを支持します。

51801 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 自然エネルギーをはじめとする代替エネルギーの開
発に投資し、将来的には原発ゼロを目指すべき。

自然エネルギーをはじめとする代替エネルギーの開発に投資し、将来的には原発ゼロを目指すべき。

51802 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時）
「０％」。「即刻０％」を希望します。

原発はトイレなきマンション。廃棄物の処分法もなくウラン採掘から廃棄物処理に至るまで労働者や住民の被曝が避けられない原発など要らない。電気は他の方法で作ることができる。

51803 個人 自営業 ４０代 男性 一刻も早く原発ゼロシナリオの実施を求めます。 そもそも廃棄物の処理方法も確立していないのに運転を始めたのが根本的な間違いです。関係者の目先の欲の為に国民の生活や安全を鑑みなかった結果として、現在の状況があります。一
部の人間の利益の為に、この国の将来を担う子供達の健康やん未来を危険に晒し、その上たくさんの未解決の問題をそのまま引き継がせるなど言語道断です。直ちに全ての原発を停止し、廃
炉に向けた行動を示してください。

51804 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 0％を強く支持します。 0%以外の選択肢は、新規建設を含む内容ですので、実質一択です。
エネルギー政策が簡単な内容で無いのは理解していますが、利権構造が酷く、
不当に高い電気料金やガス料金が、一般消費者に押し付けられてるのは許せません。
総括原価方式の廃止、原子力災害の責任明確化、発送電の完全分離等、抜本的な改革がなされない限り、原子力発電は認められません。

1%でも原子力発電を残したいのであれば、東京電力は即時法的整理して、売り払えるものはすべて売り払い、債権者や株主には市場ルールに則った責任を取ってもらい、国有化した新生電力
会社が、収益の中から賠償を続けるルールを作り、原子力災害を起せば、会社が無くなるんだと言う当たり前のことを理解してもらう必要が有ります。

●原発を全廃しなくてはならない理由
地球誕生から約46億年。原子炉と核兵器の登場まで、放射性物質の量が増えたことはありませんでした。原始地球に大量に存在した放射性物質は半減期に従って減っていたのです。最初に
生命が生まれたのは海底です。そこは地上に比べると放射線量の低い場所。人類の登場は300万年前。放射線量が下がって、やっと人類が暮らせる地球環境になったと考えることもできます。
広島･長崎の原爆、度重なる核実験、チェルノブイリ、福島第1などの原子力事故。原発から漏れ続ける微量の放射性物質。どれも、46億年の歴史に逆行する愚行です。
使用済み核燃料は放射性物質の塊です。10万年以上を経なければ安全になりません。今から10万年前と言えば、私たちの直接の祖先である新人が登場したかしないか。ネアンデルタール人
の時代です。これから先10万年に渡って誰が使用済み核燃料の安全を確保するのか、想像すらできません。

●低線量内部被ばくの問題
どんなに低線量であっても、放射線は人体に対して悪影響を及ぼします。アメリカのJ.M.グールドの研究によれば、原発から160km以内のエリアでは、乳がんの罹患率や低体重新生児の率が
上がっています。
低線量被ばくに対して楽観的なICRP（国際放射線防護委員会）の見解は、もともと、広島･長崎における放影研（放射線影響研究所）の研究データに基づいています。しかし、この研究には原爆
投下から最初の5年間のデータがないという決定的な欠陥があります。
その後、人類はチェルノブイリで大きな痛みを伴う教訓を得ました。最新の研究によれば、甲状腺ガンだけでなく、心臓疾患など様々な病気が内部被ばくによって起きているのは事実でしょう。
原子力は人類の営み、いや、地球の営みと基本的に矛盾しています。目先の経済的効果だけを狙って原発に固執するのは百害あって一利無しです。

●過去５回の炉心溶融事故と日本の選択
人類は、これまでに５回の炉心溶融事故を起こしています。スリーマイル島、チェルノブイリ、福島第1の1号炉、2号炉、3号炉です。この内、自然災害が絡んでいるのは福島第1だけ。スリーマイ
ル島はヒューマンエラー、チェルノブイリは原子炉の構造的欠陥＋ヒューマンエラーが原因です。原子力事故全体を見ても、世界的には自然災害が絡んだ例はほとんどありません。
自然災害がなくても、原発過酷事故は起きるのです。加えて、日本列島は、地震･津波･火山噴火といった原発事故の引き金となり得る自然災害が頻発する地域。世界中から原発をなくす必要
がありますが、その中でも、真っ先に原発をやめる決断をしなくてはいけないのが日本なのです。
まず、全原発の即時廃炉と核燃料サイクル･再処理の中止を決定。大飯原発を停止し、国内すべての原子炉から燃料棒を取り出すこと。臨界状態（運転状態）になくても、炉内に燃料棒があれ
ば、なんからの原因で水の循環が止まれば炉心溶融が起きます。すべての燃料棒を核燃料プールへ、さらに発電所内の共用プールに移す必要があります。そして、最終処分場の選定･建設に
速やかに向かうべきです。

●スイスの決断
スイス原子力会議のブルーノ･ペロー副議長が、NHK番組『世界から見た福島原発事故』の中で、「絶対に100％安全な原発などないのです」と語っています。スイスが原発全廃の決断をした理
由です。
スイスは、原発の安全対策に万全を期してきました。日本では設置されていないウェットベントやフィルター付きベントを全原発に装備し、電源喪失対策も徹底しています。しかし、福島第1の事
故を経てたどり着いた結論は、「100％安全な原発はない」「全原発を廃炉に」だったのです。
3つの原子炉でほぼ同時に炉心溶融という、歴史上かつてない過酷事故を引き起こした日本は、スイスの決断を真摯に受け止めるべきです。

●日本列島らしい自然エネルギーの活用を
人類が電気から光を得ることに成功したのは1915年の事。イギリスでアーク放電（アーク灯）の実験が成功しました。私たちの暮らしが電気と関わるようになってから、まだ200年も経っていない
のです。
現代社会を電気抜きに語ることはできませんが、生活の中には、まだ身の回りに電気がなかった時代の知恵が息づいています。ですから、「何でもかんでも電気で」という考え方は改めるべきだ
し、改めることができます。電気毛布がなくても湯たんぽで事足りるのです。
一方で、自然エネルギーの活用は重要な課題です。ただ、地域によって、太陽光、風力、地熱など、利用しやすいエネルギーが異なることを意識しなくてはなりません。
四方を海に囲まれた日本列島は海洋発電（潮汐発電や海流発電など）の最適地とされています。日本と同じような島国であるイギリスは、海洋発電に関して世界の最先端を走っています。今の
ところ、イギリスは原発全廃までは打ち出していませんが、英国核燃料会社（BNFL）が原子炉メーカーのウェスティングハウスを東芝に売却したり、再処理工場の閉鎖が取りざたされたりと、明
らかに原子力後を見据えた動きを強めています。
海洋発電を積極的に進めるための要は、漁業との両立です。原発のような漁業権の買い取りでは、また地域の産業と文化を衰退させることになります。逆に言えば、海洋発電は漁業との両立
ができ、魚礁や定置網といった施設を発電システムと組み合わせることも可能です。
実は、日本は海洋発電に関する大きなチャンスをすでに逃しています。本四架橋や東京湾横断道路の橋げたに発電システムを組み込むことは、十分に可能だったはずです。関西新空港を浮
島方式にしていれば、大規模な潮汐発電所を兼ねたことでしょう。
行政の縦割りを越える柔軟な発想で、海洋発電をはじめとする自然エネルギーの活用を推進すべきです。太陽電池一辺倒でも、風力一辺倒でも駄目。問われているのは、安全性を前提とした
エネルギー源の多様化と分散化です。

51796 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオ支持。時期は「ただちに」。自然災害
の多い日本は原発全廃の最先頭に経つべき。3つの
原子炉で同時に炉心溶融という過酷事故を起こした
責任もある。自然エネルギーは多様化と分散化で。



51805 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。
原子力0％

今、私達はこの大きな時代の境目ド真ん中にいます。
世界中で様々な事が起きています。
ある意味世界中が日本は終わったとおもっています。
だけど僕達はだれも諦めてません。
それぞれが色々な覚悟を決めて終わりを受けとめて新しい時代を生きていくのです。
日本だけの問題ではありません。
原発だけの問題ではありません。
だけど、日本が率先して廃炉に入らなければ
世界が終わって行くとおもいます。
今、正に日本から世界が変わって行く時なのです。
それぞれ自分自身が変われば世界は一瞬で変わるのです。
僕達に必要なのは原子力ではない。
原始力だ。

51806 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

51807 個人 自営業 ４０代 女性 ２０３０年までにではなく、即原発ゼロを希求します。
３つのシナリオのどれかではなく、原発ゼロを早急に
目指し、なおかつ、地球温暖化対策を考慮した自然エ
ネルギーへシフトされることを願っています。

福島での原発事故はいまだ収束されないどころか、問題が山積みとなっています。原発が人間の手に負えないモノであることが、様々なところから明らかになり、またそれがこの地震の多い日
本の各地に多数存在しているということをようやく知りました。
人々の暮らし、命を考えてこそのエネルギー資源でなければ何の意味もありません。
ここまで原発の恐ろしさが明らかになり、ドイツをはじめ世界でも、エネルギーシフトを目指し、開発が行われている今日、
地震大国である日本で、原発はこれ以上存続させることは考えられえません。また地球温暖化の対策とともに、自然エネルギーへと早急にシフトされることを願います。
福島の原発事故を起こしてしまった国として、脱原発先進国となるべきと思います。

51808 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選択する。 原子力発電は、「安全である」ということは今回の事故で否定された。絶対に安全はないと思う。それ以上に事故のリスクが高すぎる。日本を核廃棄物の捨て場にするのか。放射能被曝に対す
る補償は誰が行うのか。すべて税金なのか。増税することで切り抜けられるのか。日本の人口が減少している現状で、どこから税金を搾り取るのか。それから、原子力発電で産出される核燃料
廃棄物の処理はどうするのか。ごみの処理方法も決まっていない状態で再稼働することは、極めて危険であり、信じられない行為である。原子力発電所内に核燃料廃棄物が残っており、これ以
上増え続けることは国民を危険にさらすだけである。早急に核燃料廃棄物の処理方法とそのスケジュールを示すべきである。核燃料廃棄物の処理方法を明確にできないうちは、原子力発電は
稼働するべきではない。現在、各原子力発電所に残っている核燃料廃棄物が安全であるという保証はない。だから、どこに捨てることもできず、再処理することもできず、原子炉建屋内に残して
あるのではないか。1回使用してしまえば、数百年その放射能の恐怖に脅かされ続けられることになる。

51809 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は0にすべき 地震国日本では安全な設置場所は望めない。
原子力は永遠にコントロール出来ない。
廃炉した場合でもゴミは半永久的に処理出来ない。
地熱・風力・太陽光・小水力発電・波浪発電等に国力を注ぎ
雇用確保等すべき。
発電・送電は国営で。

51810 個人 家事専
業

７０代 女性 選択肢１即ち原子力比率０％を選ぶ。原子力の絶対
安全は廃止以外にない。今後世界の趨勢はこちらに
向く。経済界はグリーン経済に速く舵を切るべきだ。廃
止を決定しない限り事態は変わらない。

原子力発電所の事故で何が起こるかは今回の福島第1原子力発電所の事故で明らかとなりました。
原子力神話を作って原子力を推進してきた原子力村では今後の安全は確保できません。本当に安全が判っている人は原子力を使わないでしょう。即ち原子力発電所の事故は一度起ると致命
的で大規模の被害が発生し、国土の喪失も起り得るのです。従って、安全を確保するには廃止するしかないのです。
一方原子力エネルギーがないと経済の発展が出来ないという主張がありますが、この20年間原子力を使いながら、日本で起ったことは労働者の搾取と国家財政の破たんでした。経済界はエネ
ルギーを単に浪費し経済成長に繋げられなかったのです。これは今日エネルギーは成長のキーではないことを示しています。新しい経済の枠組みが求められています。それが所謂グリーンエ
コノミーだと思いす。
物質とエネルギーの大量消費経済は、資源面の制約と環境汚染により行き詰っています。化石燃料由来の地球温暖化ガスが地球の温暖化（高熱化）をもたらしているようですが、単に炭酸ガ
スのみが原因ではなく本質的には、エネルギーの多消費によるエントロピーの上昇であると思います。従って原子力による電力の大量消費は、環境負荷を上昇させています。原子力が炭酸ガ
スを発生させないから地球温暖化の抑制に効果があるというのは間違っています。原子力はそのライフサイクルが長く数万年もかかるといわれています。まさに悪魔のエネルギーです。一見経
済的であるようですが、多くの国家財政に支えられて電力会社が利益が出るようになっているだけで、国民負担が増加しているのです。エネルギー安全保障の名のもとに推進されてきました
が、その結果はどうでしょうか。福島の復旧費だけでもどのくらいになるか判っていません。しかし原子力村では金の生る木と思っているようです。まさに悪魔の仕業に囚われているのです。決
意をもって止めるしか逃れる術はありません。
再生可能エネルギーの可能性に疑問を持つ人もいますが、経済の枠組みの変更が必要です。エネルギーの集中生産からローカル生産消費に変えスマートグリッドの開発により急速に利用率
が増すと思います。ドイツの先例を見習って行きましょう。省エネルギーの余地は２０％はあると思います。
今後は世界に４００基以上ある原発問題です。必ずどこかで事故や放射能汚染が起ります。その結果国境を越えて放射能汚染が拡散します。それに対処する方法があるでしょうか。冒頭に述
べたように絶対安全は止めることしかありません。国際的にこれを危惧する人が増えていくと思います。原爆の心配をすると同時に、原発の事故の心配もしなければなりません。国際的に脱原
発の流れが必ず起ります。日本政府も過去三度の被爆国としてリーダーシップを取って下さい。そのことが日本が国際貢献をする最大の道です。正に世界の国から尊敬される道です。それを安
全保障というのでしょう。日本は憲法９条により世界の国から平和希求国として尊敬されています。経済大国でなくても地球安全に貢献することが日本の新しい目標となるでしょう。
　多くの人達から提案されているグリーンエコノミーは是非推進して下さい。経済界が本気になって取り組み、国民の協力が得られるためには、原発の廃止を宣言することがキーポイントです。
原発を温存する限り悪魔が復活します。脱原発は決して後ろ向きのことではなく、新しい目標への出発点です。是非チャレンジしましょう。
どうか、総理大臣には大きなビジョンを持って欲しい。よろしくお願いします。

51811 個人 自営業 ５０代 男性 意見の募集とともに、原発に限らず、一定程度の科学
的知識と情報を理解できる理解能力を育成し、かつ、
アップデートできる仕組みの構築を求める。

原発などの個別政策についてパブリックコメントを求める際に。科学政策に関して市民が議論できる基盤を作ることが先ではないか。そのような情報提供と知識共有の仕組みが社会的に存在し
ていなければ、今回のようなパブリックコメントを求めること自体が機能しないのではないか。

意見の募集とともに、原発に限らず、一定程度の科学的知識と情報を理解できる理解能力を育成し、かつ、アップデートできる仕組みの構築を求める。

高校を卒業するまでに、科学的な基本的な情報の教育を行うこと。これには、科学情報学習能力を含む。卒業後には、公立図書館などの公共的情報機関が、科学情報をアップデートできるよう
な機能を持たせること

公共図書館に科学的な事項についてのアクセスできる情報パイプを作ること。公共図書館（あるいはその地域の代表的な高等学校や公立大学）に質問を送ることが出来たり、その質問にか
なった大学の研究機関を紹介したりすることができるような情報編集の専門家を置くこと。

51812 個人 その他 ４０代 女性 選択肢の中では●2030年原発ゼロシナリオを選択し
ますが、即時の全廃炉への決断を求めます！

日本は世界の中でも、最も地震の多い国であり、近年ではさらに地殻変動も活発化し、今日明日にでも、日本中どこでも、再び大地震や津波に襲われる危険と隣り合わせています。
4000ガルの衝撃に耐えられる原発は存在しないため、地震の少ない欧州のような“段階的廃炉”をマネている場合でもないと思います。

もはや“想定外”では済まされないことを、多くの国民が知っていることを、国は理解して頂きたいです。

また原発のコストの高さは「原子力のコスト(岩波新書)」でも、明らかにされており、実際はランニングコストもとても高く、経済的でもない。

“原発なくせば、電力が足りなくなる”という問題も、実は電力の消費のピークの時間を瞬間的にわずかにずらし、調整するだけで、解決できるというカラクリもあるそうですね。

そして、原発以外の素晴らしい自然エネルギーの技術が、すでに日本の企業により、日本以外の世界中に普及している現実も、同時に広まり、ようやくテレビでも紹介されはじめています。
わずか数年の我慢で、国内でも自然エネルギーへの移行が可能だということも。

その他、映画『スライブ』では、ずいぶん昔に発明されていた、フリーエネルギーなる発電方法が存在することも説明されており、今、世界中に新たに広がりつつある認識です。

経済性や国際競争力からみても、日本において原発は不必要であり、続けることにより、今後、自国に悪影響しか与えない存在だと思います。

生き物の命への危険をはらんだ原子力ではなく、自然の力を生かし、その土地の風土に合った発電方法を選択し、そこに雇用が生まれ、それぞれの経済が活性化し、その中で人々や自然が命
の育みを続けて行けたら…。日本はどんなに幸せな国になるだろうかと想像し涙が出てきます。

日本に生まれ、生きてゆく一人として、
原子力発電の即時撤廃、全廃炉、ゼロシナリオを希求します。

51813 個人 自営業 ４０代 男性 すべての原発は即時廃止すべき。原発事故の脅威な
き日本を子孫に残したい。

第一に考慮すべきは、未だに核分裂生成物の最終的な処理方法が確立されていないこと。これ以上、核のゴミを増やしてはならない。福島の原発事故によって、原発の“安全神話”はもろくも崩
れた。いくら安全対策を施したところで、100パーセントの技術など存在しないのだから、今後新たな原発事故が起こる可能性は否定できない。福島の事故も収束には程遠い状況であり“原発を
再稼動しなければ経済が立ち行かなくなる”などと言っている場合ではないのだ。美しい国土、そこに暮らす人間あっての経済である。原発再稼動を唱える人々は、福島の悲劇から一体何を学
んだというのか？
万一事故が起きたとき、運転中か停止中かの差は（時間の猶予という意味において）決して小さくない。ましてや各原発で使用済み核燃料が貯蔵されている現状では、第２の福島第一原発候補
が日本各地に存在していると言っても過言ではない。即刻、全ての原発を廃炉にし、日本の技術力を核燃料の最終処分や廃炉の方法、さらにはエネルギーシフトに向けた取り組みに傾注すべ
きだと思う。
核分裂生成物＝死の灰は取りも直さず“負の遺産”である。この重荷を子供たちに押し付けてはいけない。この問題にケリをつけてから死ぬのが大人の責任であると考える。

51815 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発再稼働に反対です！ これ以上、地球を汚さないでください。動植物を苦しめないでください。
ご自分の家族にも原子力発電所で働かせることが出来るんでしょうか？
明るい未来を奪わないでください。

51816 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 安全性が無いまま見切り発車的な再稼働、核廃棄物の処理方法の不明瞭さ等不安材料だらけで誰が納得出来るでしょうか。
やはり原発はそもそも適用されるべきではなかったと思います。
なんとか廃炉を進めていき同時に代替えエネルギーの開発も推し進めていっていただきたい。現在火力発電で電力を賄っている率が増えている事によって二酸化炭素の排出量が増えていると
報道されていますがその点に於いても二酸化炭素排出を抑制できる効率の良い火力発電システムというのもこれからは当面考えていくべきだと思います。無理だ無理だと嘆いていても何も始
まりません。

『原発依存度ゼロを支持する理由』
1  事故が起これば国土が失われる。
  コストで比較できる問題ではない。福島の方々は永遠にふるさとを奪われてしまった。この問題を解決できなければ原発の話はできない。

2  放射性廃棄物の地層処理は不可能なため。
  2012年6月18日の東京新聞に「日本学術会議が日本で地層処分は困難との結論を発表した」との記事がある。これから分かるように放射性廃棄物の処分は全くめどが立っていない。コストを
計算できる状態でもない。この状況で他の資源とコスト比較するのはナンセンスである。
 また10万年も管理が必要なのは子孫への負担の押し付けでしかなく、子供達の幸せを願う人間のやることではない。

3  原発を稼働させている電力会社、政府、行政が全く信用出来ない。とても原発を安全に管理運営できる体制ではないと断じざるを得ない。
  福島第1原発の事故で、電力会社、政府、福島県、経産省、原子力保安院等が全く国民の安全を第一に考えて動いていなかったことが明かになった。またこのような体制も、大飯原発再稼働
での政府、電力会社、保安院の対応をみていると、改善される見込みは皆無であると判断できる。
 例
・何年も前から津波の対策の必要性が明かになっていたのに、全く対策を講じなかった。
・スピーディーの結果を隠し、住民が汚染のひどい方へ避難しても何もしなかった。
・メルトダウンしたことを把握していたのに、小規模な事故だったと発表した。
・人災であるにもかかわらず、東電、政府、原子力行政等でだれも罪に問われていない。このまま誰にも責任がないということになれば、また同じ失敗を繰り返すことは自明である。

4 福島第1原発の事故による被害が確定していない。
  住民への健康被害は、チェルノブイリの例を参考にすると数年後に明かになってくる。また20数年後の現在でもガンなどの発症があると言われている。これらのことが明かになっていない中
で、何もそれに対する検証、対応、対策が実施されていない中で、原発を稼働させること自体が、間違っている。
  また様々な賠償費用、除染費用も明らかになっていない。これらの事故の結果を全て明らかにした上で、国民に原発利用を可否を問うべきである。まだ時期尚早である。

5 福島第一原発の事故原因が明らかになっていない
  地震により致命的な事故になったとしたら他の原発も地震対策を早急に実施しなければならない。事故原因解明され、対策を実施しなければならないのに何もできていない。

『今後の電力使用と代替エネルギーについて』
1 節電を進め全体の電力使用量を減らす
  これまでのどんどん電気を使うという風潮を改め、電気を使わない生活を国民が進める。春夏秋冬四季がある日本の風土を認め、暑さ寒さを楽しむ生活にする。数十年前まではクーラーなど
使わなくても生活していた。
  都心に一極集中するのを改め、緑の多い住環境を整備し、夏涼しく冬暖かい構造の住居を普及し、節電を進める。

2 代替エネルギーについて
（1）輸入する化石燃料に頼らず、国内で完結できる再生可能エネルギーを推進する。地方にあった発電を進めれば、地方の産業の活性にもつながる。

（3）熱利用も進める。発電だけではなく、発生する熱源も利用するコジェネを進める。また地熱を各家庭でも利用するヒートポンプを普及する。

51814 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 なるべく早い時点での原発依存度ゼロを支持する。



51817 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 今の、そしてこれからの子供たちのために、
人が制御できないものを残すべきではありません。

51818 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発はゼロに向けて欲しい。寧ろ、これだけの事故を
受けてこれからも続けるのは有り得ない。

全てがブラックボックスの中で行われているし、お金で動いている。100%の安全が保証出来ないのならリスクが高すぎる。

51819 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発全廃で。
そう思うのは当たり前だと思う。
唯一の被爆国だから原子力発電にはもともとアレル
ギーがあった。
次世代の事を考えると当たり前。
代替エネルギーが無いとかいうのは馬鹿げてる。

電力会社の企業としての在り方も納得いかないし、政府の在り方も納得いかない。
それは今後の新たな世代へ悪影響しか与えない。
子供たちは選挙権がなく大人が導かなければいけないと思う。
その子供たちに我々がリタイアした時にお世話になるわけだから良い大人になってほしい。
時間はかかるが原発全廃して子供たちも我々も納得のいく素晴らしい世界で生きていきたい。
それ以外の代替エネルギーも企業努力で発見・開発するべき。
ＮＯで始まるサービスはない。
国には我々国民を守ってほしい。
それだけです。

51820 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオ支持します。 原子力発電を維持して行くためには、原発の新設をしなければならない。
現在、使用済みの核燃料の処理方法、耐用年数を過ぎた原発の廃炉作業をどうしていくのか明確な方法の提示も議論もなされていない。このような状況下で今までのように抱えている問題を
後回しにして原発を稼働していくことは現実的ではない。
どのようなエネルギーを選択してもメリット／デメリットがあるがデータの開示の仕方がそれを扱う機関の都合で解釈されたものが多すぎて、比較検討をかえって難しいものにしている。
まず、各エネルギー、それぞれの専門家同士を集めて意見の交換や議論を定期的に行い、交わされた意見や議論の内容をわかりやすく提示して行くことが必要ではないだろうか。エネルギー
に関する様々なことをひとり一人の国民が学び、考えていくのに大切なことだと思う。
現在の経済状況の維持、成長を見込んだ希望的観測は現実的ではない。出生率が下がり、国民が高年齢化しているなかでこれからのことを考えたとき生活の豊かさの基準は変わらざるを得
ない。自然エネルギーにシフトしていく過程で国民の負担増を挙げているが、今のエネルギーに関わる多すぎるステークホルダーを排し、その仕組みをよりシンプルにしていけば負担は減らせ
るのではないか。

51821 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発は、ただちに無くすべきだ。 わたしは、福島県双葉郡富岡町で育ちました。
故郷に二度と帰ることは出来ないだろう。
こんなことがあってはならないし、
可能性は摘み取らなければならないと思います。
政府を福島県に置けるか？
福島県民の声を聞かずして、
原発問題が解決できるわけがない。

51822 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオを強く希望します。
その時期はできるだけ早く。

理由は単純明解。

「おそろしい」

からです。

福島のような事故が起こってもいまだ原発を推進する理由がわかりません。
あのような事故を起こしても事故を起こした会社が現存している理由もわかりません。
素人考えで言えば、集合住宅の屋上に太陽光パネルを設置するよう義務付けたり、設置した住宅に税金の控除、補助金を出すなどを行ったりすれば設置費用の低減化も見込め、自分たちで
電気を賄う事もできるようになるのではないかと思います。

東電だけからしか電気を買う事ができないのはおかしいと思います。
何かしがらみがあるとしか思えません。

四季があり、豊かな自然がある日本を守ってください。
すでに「これを食べても大丈夫だろうか」といちいち考えなければいけない世の中になってしまっています。

そのためにも原発は必要ないと思います。

51823 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は必要ありません。安全な未来を作るためにも、
いままでとってきたエネルギー政策を方向転換させて
下さい。国策ではなく、あなたの子孫の事を真剣に考
えて下さい。

原発は要りません。安全な未来を作るためにも、いままでとってきたエネルギー政策を方向転換させて下さい。
どうしても原発が必要なのであれば説明を。納得が行く説明は全くなされていないでしょう。納得が行く説明ができない理由は明白です。国をコントロールする立場からの説明しかないからで
す。
求められるのは、国民の代表として、地域の代表として、家族の代表としての発言、もっというとあなたらしい発言です。
誰でも良いわけではない、あなたがそこにいる理由を提示して下さい。数を見て家族や自分を見ない判断が、いい答えを生まない事に目を向けられたらと思います。去年の3月11日以降は、日
本国民の多くがそう言う事を学んだ時期なんだと思います。決定権があり、プロフェッショナルなあなた達は、憂うだけでなくいい答えを出せますよね？応援しています。最善を尽くして下さい。

51824 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択する。原発は直ちに全廃
以外ない。理由は、原発の危険性は勿論、原発を全
廃しても電力を賄えるからである。また、原発全廃を
通じて日本の社会、経済、政治の変革をしていくべき
である。

 「原発ゼロシナリオ」を選択します。

   原発は、2030年どころか直ちに全廃以外ありません。その最大の理由である危険性や被曝する労働者を多数生み出すことなどは勿論言うまでもないことだし、仮に現在直ちに原発を全廃し
ても火力の稼動率を30%程度から60%程度に、水力のそれを20%程度から70%程度にするだけでも十分電力を賄えるからです。また、原発全廃と並行して地熱、太陽光、風力、バイオマス、小型
水力、廃熱など再生可能エネルギーの発電を推進し、火カ発電についても全廃していくことも必要であります。
   さらに、原発立地の地域にしても、廃炉作業をすることにより廃炉作業の労働者が来ることなどで経済的にも十分潤うし、廃炉作業の10年～30年の間に新たな産業を興したりすることは、必
ずしも困難なことでないことも理由の1つとして挙げられると思います。とにかく直ちに全ての原発を廃止する以外ありません。

    また、原発全廃を機に、日本の社会、経済、政治を根本から変革していくことも必要だと思います。
   まず原発が福島県浜通り、福井県など過疎地域の住民の貧困につけこんで建設されてきたことからすると、医療、介護、生活保護、労働者保護、教育、保育など社会政策の充実が不可欠で
す。そのことにより、原発関連で働けなくなっても生活できるようにすることができます。そのための財源として富裕層や大企業などから税金を取るために所得税や法人税の累進性の回復を図
ることも必要になります。このことは、単に原発立地地域の住民の原発廃止後の生活保障にとどまらない、日本全体の貧困や格差、非正規労働などの問題の解決にも資することになると思い
ます。
   また、過疎地域の問題については、そうした地域の主な産業となっている農業、漁業、林業などを保護することも必要です。これは、単に 原発立地地域の住民の原発廃止後の生活の保障だ
けでなく、食糧自給率の向上、森林の保護、防災、地球温暖化防止などの観点かりみても必要だと思います。
   さらに、日本の原発は、日米原子力協定で一定量のウランの輸入が義務づけられていることなどからすると、日本政府の戦後の対米追従とも無縁ではありません。また、TPPに参加すると原
発全廃しようにも米国の原子力関係企業からISD条項により訴えられて原発全廃できなくなる旨の指摘も出ています。こうしたことから、日米原子力協定の廃止やTPPへの不参加を通じて対米
追従と訣別することが必要だと思います。加えて、過去の侵略に対する日本政府の反省と謝罪の不十分さを強く批判する韓国、朝鮮、中国などからの核武装への疑念を払拭するためにも原発
全廃は必須だと思います。原発の全廃なしに過去の侵略を誠実に反省したとは言えないと思います。

   このように、原発の問題は、単にエネルギーに止まらない多くの問題と密接に関わっていると申し上げることができると思います。我々日本国民は、原発を通じて日本の社会、経済、政治を変
革していかなければならないと思います。

                                                                                 以上
 

51825 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。
原子力0％

今、私達はこの大きな時代の境目ド真ん中にいます。
世界中で様々な事が起きています。
ある意味世界中が日本は終わったとおもっています。
だけど僕達はだれも諦めてません。
それぞれが色々な覚悟を決めて終わりを受けとめて新しい時代を生きていくのです。
日本だけの問題ではありません。
原発だけの問題ではありません。
だけど、日本が率先して廃炉に入らなければ
世界が終わって行くとおもいます。
今、正に日本から世界が変わって行く時なのです。
それぞれ自分自身が変われば世界は一瞬で変わるのです。
僕達に必要なのは原子力ではない。
原始力だ。

51826 個人 学生 ２０代 女性 なるべく早急に原発ゼロシナリオ。もんじゅも廃炉。 百パーセント安全を保障することは出来ないと思います。
このまま原子力発電をしていたら確実にまた被害が出るはずです。
また、同じことを繰り返します。
これ以上被害を出さないように、犠牲を出さないように、お願いします。
お金より経済より、大切なのは人の命であるはずです。
国民の安全を守ってください。
これ以上日本の大切な国土を無くすわけにはいきません。
子供たちにこんな未来を渡すわけにはいきません。

0%にしても18年間の間のロードマップが不明。廃止基準も不明確。新規建設に
至ってはもってのほか。選択肢として有り得ない。安全性の確保は絵に描いた
餅。福島第一の事故の教訓が全く生かしされているとは言えず、継続運転も有
り得ない。

発電効率が悪く、発生させたエネルギーの2/3は海に捨てるという前近代的で
やっている事はワットの蒸気機関と何ら変わらず、その効率の悪さは格別であ
る。ベース電源としてグラフを見せるのはその必要性を説くためだと考えられ
るが、定期点検で長期間停止する上細かい事故でも停止もする。これでベース
電源と言えるのかどうか甚だ疑問である。

原子力発電所の過酷事故が起きてもなお企業を清算させることなく国民に負担
を強いるという発電方法としての原子力発電所は不要である。福島県をはじめ
東日本に甚大な災害をもたらしその保障すらままならない現状をどの様に認識
しているのか。次に事故が発生する可能性はゼロと言い切れるのか? 福島の事
故で誰が責任を取ったのか? この無責任体質が存在している限り原子力は日本
では無理なのである。

地震国である日本で重厚長大の原子力プラントを設置する事は地震で壊れても
良い事を前提に立っておらず(直接的な原因が地震で無かったとしても海岸に
近く設置せざるをえず津波でもプラントが破壊される(機能を失う))、福島の事
故が起き「原子力は安全」等と今までは嘘で塗り固めて来たがいよいよその付
け焼刃の(屁)理屈が崩壊しているのである。

原子力発電と縁を切ることが出来ないのが使用済み核燃料の最終処分である。
使用済み核燃料の処理・処分問題が未解決であり、このまま発電のために運転
を続ける事により使用済み核燃料の量が増大して行く事になる。現存の使用済
み核燃料の処理にすら困っている状況なのに更に増やす事は到底認められない。
また日本学術会議が日本での地層処分は不可能と云う結論に達しています。稼
働させたい人達はこの問題をどの様に解決させるつもりなのですか? 未解決な
問題を放置して原子力発電を選択肢に入れる事・如何なる(経済的な)理由があ
ろうとも稼働をさせる事は有り得ません。

他,安全保障上の問題(原子力発電所そのものが自国民を死に貶める地雷の様な
もの)や被曝労働者の問題等数々の問題を抱えている。到底電気エネルギーのた
めに必要であるという前提は認められない。

よって全ての原子力発電所の即時停止・廃止・廃炉を決めるべきである。

51827 個人 その他 ４０代 男性 3つの選択肢の内容設定そのものが有り得ない。2030
年時点で0%という甘い設定では無く、全原子力発電所
の即時停止・廃止・廃炉を決めるべきである。



51829 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 直ぐに全炉停止、廃止は非現実的かもしれないけれど、最終的にはあと10年以内には停止し、新しい代替えエネルギー生活にシフトしていたいです。
電気は生活していく上で必要です。明るさは治安維持の為にも重要です。生命維持のためにも必要です。安定供給してほしい。
だからこそ、その代償が大きい方法ではなく、よりリスクが少なく安定供給できる方法を探したほうがいいと思います。
放射能はいずれ国内全土にひろがり、日本は自給自足できない国になるかもしれません。
故郷を捨てるという辛い選択をせまられ、そうできないでいる私たちは日本を捨てるという選択をできるのでしょうか？
自分たちの子孫達に放浪の未来を残すような選択はしたくありません。

51830 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力は0%にしてください！ 原子力廃棄物の処理方法も決まっていないのに、原子力発電を使うべきではないとおもいます。今すぐすべて停止して欲しいです。

51831 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 安全でクリーンなエネルギーの早急な導入を 地球温暖化防止が全世界で叫ばれている昨今、多少の不便を伴っても節電とクリーンで安全なエネルギーの早期普及は、待った無しの優先的事項だと思います。
万一の時に人体や地球にただいな悪影響を与える原発はやはり反対です。
不幸にも昨年日本は震災で強制的に節電せざるを得なくなったが、やればで来ると言うこともわかりました。

東電を今の事業規模で存続させる事を考えるのではなく、クリーンエネルギーの普及事業を拡大して、雇用創出、経済発展が実現できるような社会にするべきだと思います。

51832 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発ゼロシナリオ(即時) もう原発いらないです。

51833 個人 無職 １０代以
下

男性 ゼロシナリオを求めます。
即廃炉を求めます。

原発いらない！

太陽光発電、水力発電、その他自然エネルギーをもっと推進してください。

即廃炉にしてください。

自然エネルギーになって電気代あがってもいつか取り戻せるし我慢します。

お願いします。

日本の原発をこれ以上稼働させないでください。

お願いします。

51834 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロを指示します。目先のコストだけ考えたら原
発が一番発電効率高いのでしょうが、事故のリスクと
廃棄物処理のコストを考えたら自然エネルギーにシフ
トすべきだと思います。

私には、子供が四人います。高収入なので高額な税金を収めています。それも全て子供達の住みやすい国になると信じてのことです。死につながるリスクを国が放置するのと、それに私の税金
が使われるのは見過ごせません。

51835 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電は、廃止すべき。 事故が起こった場合の代償が大きすぎる。

福島の事故もまだ終息していないし、元々住んでいた場所に戻れない人々も大勢いいる。今後、どのような健康被害がどの程度起こってくるか、予測さえ知らされていない。

このような地域をこれ以上、増やしてはならない。

使用済となった、核廃棄物の処理方法さえ確立せずに、原子力発電施設を建設し、稼働させていること自体が、論理的に間違っている。

電気が足りなければ、電気の使用量を最小限にして生活できる工夫をまずすべき。特に夏のエアコンの使用を減らすことは、ヒートアイランド現象など、不自然な暑さを防ぐことにも繋がる。

また、発電の方法ばかりでなく、使用量が少ない時間に発電して蓄える技術の開発にも、力を注ぐべき。

51836 個人 その他 １０代以
下

女性 脱原発！原発依存ゼロパーセントを望みます。 私達の将来に原発は要らない。今だ使用済み核燃料の処理法が見つかっていないのに原発に依存し続ける事は大きな間違い。

51837 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 2030年に原発ゼロではなく、即刻ゼロを希望します。 放射性廃棄物の処理ができないのに、これ以上稼動を続けることは、今以上の負担を次の世代以降に先延ばしすることに他なりません。自分たちが使うエネルギーなのに、リスクは先送り、こ
れを卑怯と呼ばすに何と呼ぶでしょう。原発があるから経済に明るい兆しが見えないのです。今すぐ原発から手を引き、今を生きる世代が、これからを生きる若者たちが、将来を担う子供たち
が、皆が安心できるよう、原発を即刻廃止してください。今現在、希望すらありません。

51838 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオを支持」 ２０１２年８月４日付の毎日新聞掲載、野坂昭如氏の「七転び八起き」を読んでゼロ支持の意思を固めました。

以下一部抜粋、転載。

８月６日、広島に原子爆弾が投下された。原子爆弾は一発で町をなくさしめるといわれていが、それ以上の威力の様子・・・
続いて９日に長崎がやられた。今度もまた、いっぺんに吹き飛んだという。
大日本帝国は、この原子爆弾投下に至る事態を止めようと思えば、止められたはず。指導者たちは何をしていたのか。
長崎原爆投下のあと、まだ軍の指導者は「断乎戦いぬかん」と豪語していた。このまま本土決戦にもち込み、アメリカの戦意をくじく。多大な損害を与えるべく準備。唯一地上戦の沖縄は、アメリ
カに渡したようなもの。つまり本土決戦の荒唐無稽ぶりは、誰の目にも明らかだった。
一億の民の命は、一部の指導者の握るところだった。６７年前の今頃、大日本帝国は狂っていた。

だがこれを、かつてのこととは言えない。平和を口にする日本、少しくらいの危険には目をつぶって突き進んできた。原子力利用もそのうちの一つ。
石油枯渇がいわれ、将来のため原子力を一般化させた。便利なものはつくれば必ず利用される。人間は便利が好きだ。一度覚えた手軽な道を繰り返し使ってきた。責任は先の者が取ることに
して、現在を楽しむ。その手軽な道の先に何があるかなど考えられない。
今になって、原発立地場所に活断層の存在がいわれ、調査をすすめるという。
再稼働の後の活断層調査、誰が考えたって順番が逆。さらに言えば、建設時から判っていたこと。
原子力が一歩間違えれば、大量殺人の武器になる危険なシロモノだと、６７年前、二度の原爆投下でよく知っているはずの国。万一、事故が起こっても、首相が辞任したところではどうにもなら
ない。未来の子供たちは放射能の世を生きることになるのか。
インチキでいい加減な大人たちの集団は、戦争中とよく似ている。

51839 個人 家事専
業

６０代 女性 ２０３０年まで原発ゼロへ 安全を考え２０３０年といわずなるべく早くやめてほしい。
この猛暑なのに原発なしでも電力はたりている。我々ももちろん、
もっと節電すべきです。

51840 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ３つのエネルギー選択肢にはどれも反対です。「原発
の即時廃止」を望みます。

（１）従来の活断層の調査や電力会社及び国が説明する事故対策は不十分だと考えます。そもそも保安院等の審査も信用できません。原発を運転するに足る制度的な信頼性、倫理が無いと思
います。

（２）福島第一原発の事故対応を鑑みると、事故やテロが起きた場合の対応も出来ない事が判りました。福島の対応が今後数十年続く事から２度目の事故には作業員の確保や事故収束及び
補償費用の工面も不可能だと考えます。原発を維持してゆくだけの人的、経済的余裕も既に失われたと思います。

（３）使用済み核燃料の処分のメドもたっていません。更に今後福島第一から膨大な放射性物質に汚染された廃棄物が発生する事が危惧されます。原発は技術的にも不完全であり、用いては
ならない電源であると考えます。

以上の事から原発は即時停止し、廃炉作業を進め、他の電源による電力確保と省エネの推進を推進して頂きたいと存じます。

51841 個人 無職 ７０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 原発と人類は共存できない。今回の福島第一原発で、死傷者にたいし誰が責任をとっただろうか。核のゴミは、負の遺産として、数十万年にわたって、人類の子孫に残すことになる。一日でも早
く撤退すべきである。

51842 個人 無職 ７０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力すべき》

意見と理由
このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される
」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。
再び事故が起これば、日本は再起不能になる。
政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべき。

51843 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 即原発ゼロの社会へ 今回の福島原発事故では原発事故がおこれば取り返しのつかないことになることが判明しました。使用済み燃料の行先が見えない上安全基準が不明瞭であるのに原発の稼動は認められませ
ん。

51844 個人 その他 ６０代 女性 ゼロシナリオを支持します 2030年までと言わず、ただちに全ての原発を廃炉にすべきです。
そのためのシナリオを描いて下さい。

原発ゼロシナリオを確かなものとするため、電力システム改革を急いでください。それは別の役所の仕事ではなく、エネルギー基本計画にとって不可欠の要素です。ほんらい、エネルギー基本
計画は原子力の危険性や核燃料サイクルの問題、再生可能エネルギーの普及政策、省エネ政策や温暖化政策などが一体となって検討され、解決策を見出されるべきだと思います。しかし、今
回提示された選択肢を見ると、それらがバラバラに検討されているのではないかと思われるところが多くあります。

原子力はまずリスク検討を行なうべき
原子力発電所の事故からスタートした基本政策の見直しであるのに、その事故の影響やリスクについて十分な検討が行われた形跡がありません。事故リスクをどう評価し、それは日本の経済
界にとって受け入れ得るものなのかの検討が第一に行われるべきだと思います。それを抜きにして、つまり使えないかもしれないものを前提に何％にするという議論は成り立ちません。

再エネ、省エネの可能性について十分な議論を
次に省エネや再生可能エネルギーの比率です。本来は専門家によっても大きな開きのある議論を、省エネ10％、再エネは30％前後というふうに、はじめに設定がなされています。国民が議論を
すべきは、この比率であろうと思うのですが、その議論が飛ばされてしまいました。
少なくとも、どういう根拠データに基づいてこの数字が出されたのかは公開し、検証の材料にすべきだろうと思います。
政府は再エネ30％（現状の需要を前提に）は、それだけでも意欲的な数字であると主張されているようです。確かに現状の日本の電力システムをそのままにしては、2030年に30％を達成するこ
とすら難しいだろうと思います。だから、日本の電力システムの改革が重要ということになります。

電力システム改革の重要性
電力システムの改革とは、発送配電の分離、電力会社の地域独占の廃止、それに伴う電力供給義務と総括原価方式の廃止ということです。その大枠の方針は、政府の「電力システム改革専
門委員会」からも方針が示されています。ただし問題はもっと細部にあります。
送電線の広域運用にむけた小さな一歩として連系線の強化があります。最終的には、全国を効率的に結ぶ広域送電網の実現が必要です。エネルギー環境会議がめざす、「原子力を減らす基
本計画」のためにも、再生可能エネルギーを増やすことは基本路線であると思います。そのためには風力発電の適地の北海道や、無数の小水力発電が可能な群馬、山梨、長野の各県から大
消費地東京に電気を送れるようにしなければなりません。
ところが北海道と本州を結ぶ北本連系線の強化策はわずかに1.5倍ですし、東西連系線も2倍強の300万kW程度の強化にすぎません。連系線だけでなく、風力発電や水力発電の適地には、送
電線そのものが来ていません。早急にそのような整備を行なうべきだと思います。

日本の大動脈となる直流送電線の整備を
日本の電気は東西での周波数の違いもよく問題になります。これは、東西を大きな直流送電線でつなぐことで解決できます。その費用は2兆円程度とされています。電力会社が10に分かれ、そ
れぞれが地域独占で、送電線を所有している状態では、こんな簡単な解決方法も容易には実施できません。発送配電の分離、地域独占の廃止とあわせて、この直流送電網建設を政府方針の
柱としていただきたい。
再生可能エネルギーは割高な発電方法であるかのような印象が流布されていますが、電力システム改革による普及が進めば、量産の効率化によって価格が下がるものです。風力発電をはじ
めとする、日本の再生可能エネルギー発電のポテンシャルを開発することは、今後の日本に100兆円を超える内需をつくり出すことでもあります。それは日本を景気回復させ、右肩上がりの成長
軌道に再び乗せていく道でもあると思います。

51828 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発ゼロシナリオを選びます。政府提案のゼロシナリ
オは、省エネや再生可能エネルギー普及の評価が不
十分です。省エネの効果的実践や再生可能エネル
ギーの普及を早める電力システム改革を急ぐべきで
す。



51846 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力エネルギー依存最終ゼロを目指し、再生エネ
ルギー普及や省エネに全力で取り組むべきと考えま
すが、原子力依存度や再生エネルギー普及率の数字
設定やその後の評価には柔軟性が必要と考えます。

　昨年の原発事故による、原子力エネルギーの危険性の再認識もあり、平和で環境にやさしく、永続可能な世界を目指すために、脱原発と再生エネルギーの普及という方向性には大いに賛成
です。できるだけ多く再生エネルギーを普及し、そしてできるだけ早く原発を全廃すべく、最大限の知恵とリソースを政策面、経済面、技術面で投入すべきと考えます。
今ある再生エネルギーの技術やコストの制約をもとにして考えると、再生エネルギーが原子力に取って代わるのは到底無理、という考えになってしまいますが、国と産業界と国民が一丸となっ
て再生エネルギーの普及拡大に取り組めば、近い将来それは可能になると考えます。わが国の中長期的基本方針として、「再生エネルギーの普及と脱原発」を掲げ、「到底無理」ではなく「やれ
ばできる」という考え方を醸成し、国・産・民が一体で進めていくのが大事だと思います。
ただし、そこで留意すべきと私が考えるのは、あまり性急に原発依存率や再生エネルギー普及率を目標年度とともにガチガチに固めてしまい、もしその年度までにその目標率の達成が難しく
なった場合に、「この政策と基本方針は間違いだったのだ、再生エネはあきらめて原発再拡大に舵を切りなおそう。」といったことになってしまうことを懸念しています。また、上記のような普及率
や目標年度を達成するために、産業界や国民にとってあまりに大きな負担や犠牲を強いることは、せっかくよい政策や基本方針も、その継続・持続が難しく、途中で息切れになってしまう心配が
あります。
なので、原発依存率や再生エネルギー普及率の目標や年度を設定し、それを目指して努力することは賛成ですが、その目標達成度の見極めや評価においては、ある程度の柔軟性と中長期的
な視点を持つことが必要であると、提案させて頂きたいと思います。

51847 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ支持。全ての国民の生命、営みを守
るという観点から、原発を使用する理由、選択肢はな
い。危険性を抱え込むことがエネルギー政策として妥
当かどうか疑問である。

原発ゼロシナリオ支持。全ての国民の生命、営みを守るという観点から、原発を使用する理由、選択肢はない。危険性を抱え込むことがエネルギー政策として妥当かどうか疑問である。

51848 個人 家事専
業

５０代 女性 2030年に原発０ではなく即刻全ての原発を廃止すべ
き

原発はコストも高く危険。
原発は最終的に国民が負担することを前提にしているから成り立っている。無用な被曝を強いられ政府は国民の意見を無視し再稼動、そして事故が起これば事故費用は国民負担。丸っきり奴
隷と同じ！
こんなエネルギーは必要ない。こんな思考の政党選んだ覚えはありません。
高効率の火力発電で十分に電力はまかなえる。
新エネルギーの更なる開発を促しその分野の先進国になり新たな
ビジネスを創出するべき。

51849 個人 家事専
業

３０代 女性 原発0シナリオを選択します。2030年ではなく、すぐに
0。再稼働反対、廃炉作業を開始。

福島第一原発で事故が起こってしまった今、収束とは到底とおい状態で、避難して苦しんでいる方も多い。補償も進まないまま大飯原発での再稼働、次へのステップなんてありえません。
核廃棄物の最終処分場もあいまいなままの現状進行、再稼働なんてありえません。

新しいエネルギー政策へ変換することは大変だと思いますが、いつかしなければならないのであれば先延ばしにするのではなく、今すぐにでもスタートすべきだと思います。
原発0シナリオを希望しますが、それは2030年までではなく、今すぐにでも再稼働をやめ、日本全部で脱原発をスタートすべきです。
それだけの技術は日本にはあると思います。

どうか国民の切なる意見を聞き入れてください。
本当に怖いのです。
不安なのです。
親であれば子供の命を守りたいのです。

よろしくお願いいたします。

51850 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電は大至急辞めるべきです。 核を扱う技術もない人間が、未来へ核のゴミだけを残し、未来の人間にすべてなすりちける。国レベルで無計画過ぎる。程度の悪い商業主体な考えでは、ヒトは滅びゆく。

51852 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発なんていらない！ 原発は人間がとうてい扱えるものではないです。
今すぐ原発を廃止しないと日本人は滅びるでしょう。
既に健康被害は沢山出ています。勿論福島の事故以前から。
老朽化している玄海原発や
近い将来地震に襲われるのが確実な浜岡原発、
もんじゅ、どこもかしこも危険すぎます。
人間が生きられなくなる世界になる前に、即刻原発廃止を求めます。

原子力に反対という訳ではありません。
事故は起こってはいけない。　が、事故は何においても起こり得る。

原子力は効率もよいし、ある意味もう作ってしまった物がある以上、
再稼動も不稼動変わらない気がします。

一度作ってしまい、リサイクルできない部分のその残骸が世界中にあるのですから。

ではリサイクルできない「廃棄物の安全に全力」を注ぎ、

前向きに、エネルギーに関して地熱などの自然エネルギーへの研究にもっともっと
全力を尽くしていただきたい。お金もまわして欲しい。

時々、思います。反原発のデモの団体。

「反対だ反対だ」というそのエネルギーがあるならば

あなたたちも研究し、探し、前向きな提案を訴える方向へ向かうべきではないかと。

その「原発反対」とか書かれた生地や塗料に使うお金、人を集結させるまでの資金を
新エネルギー開発への資金として貯めて置けないかと。

行政は絶対ですから訴えるしかないのかもしれない。

ですからこういった内閣府や機関が「難しいであろう」と言い切って欲しくない。

地球の反対側。日本と同じ火山が沢山ある国は、火山と向き合い共存してるではありませんか。ある土地は、使用エネルギーは地熱が９０％を超えると聞きました。

国民みんなが、すべての家が火山や地震と向き合い工夫をしている。
なんと、驚くことにその地熱発電の機械は「日本メーカー」が多いではありませんか。

知識も技術も立地条件もある日本。

なぜ自国でやらない。温泉地など営む方々には反対もでるでしょう。
ですが「将来、未来」を考えれば、今を生きる人間の保障なんて小さなもの。
生きてる私たちが、未来を作らなければ。

問題は「やり方」「未来へ向けての背負えるリスクの温度差」
考えは、理想は、みな同じ。今生きるのを大事にすることも同じ。

なのになぜ、一丸にならないのでしょうか。わが国の国旗は「日の丸」のはずです。

原発再稼動は反対ではありません。しかし、自然エネルギー研究に力を入れている間だけ。
それも、「もっともっと迅速」にです。

いずれは無くす方向で考えてもらわないとです。
一時的に動かしただけでも何千年、何万年の廃棄物が増えます。

火力は汚染問題・・など、何をするにも困難です。

私は、太陽光や海草や地熱を一押ししておりますが、最初にとんでもない資金が必要とも知っています。
ですが、作ってしまえば、あとは無料。人間か作ったものじゃない自然に美的感覚を持ってるわけではありませんが、
結局のところたどり着くのは「人が生きるため」ではなく「地球が生きるため」だと私は思います。

生かされてる人間はその動脈意識をもっと持つべきです。

今回このように、ちんぷな私が意見をいえる場を提供され、うれしく思います。

「『国』は人、国民そのものです。」

もっともっと自然エネルギーへの声をあげ、行政だけではなく
国＝国民の全員で自然エネルギーへむけて考えたいです。

どうか、もっと世論の声　国民一人ひとりと近づけて欲しい。

震災後、中国への配慮なのか、台湾に「ありがとう」と大声で言えない国。日本。

小さい頃に教わった「ありがとう」の心と違う矛盾を根に持つ者より。

51845 個人 無職 ３０代 女性 自然エネルギーにもっと力を。

環境問題・国土保全および経済成長の観点から、将来世代のため、「ゼロシナリオ」を希望致します。

原発政策には、これまで莫大なお金をつぎ込んできました。

いまだ実現されてない核燃料サイクルに、これ以上のお金を使うのは無駄であり、生産的ではありません。「トイレなきマンション」と言われているように、日本には、現在、使用済核燃料の最終
処分場がありませんし、最終処分するにしても、その管理に莫大な年数とコストがかかります。

日本は、地震大国である上に、現在地震の活動期に入っていますから、いつ地震・津波が来るかわかりません。活断層の上に建っている原発では、地震が起きた場合、地面のずれが起きる
と、その破壊状況は、地震による揺れの場合の比ではないと考えられます。

福島の東電原発事故の現状から判りますように、原発事故の被害は、想定不能・計測不能・収拾不能であります。日本で、万が一、再び事故が起こった場合、国際的信用が完全に失われると
考えられます。

特に将来世代のことを考えると、「後は野となれ山となれ」的態度は無責任というほかありません。

このように原発政策の維持には、合理性が全くありません。

これに対して再生可能エネルギーでは、原発のような問題・危険性がないのはもちろんのこと、再生可能エネルギーへの投資によって、新しい各種産業を興すことができ、ひいては、産業構造
改革の端緒となる可能性を大いに期待することができます。

実際、再生可能エネルギーは、特にドイツや北欧諸国で大いに活用されているとのことですので、技術大国の日本にできないはずがありません。これまで原発政策に投入してきたお金の大部
分を、再生可能エネルギーに回せばよいと考えます。ちなみに、原発関連では、基本的に、廃炉や使用済核燃料の処分に関する研究・教育にのみお金をかければよいと考えます。

再生可能エネルギーのなかでも特に、地熱発電は、有望であると考えます。日本は、世界第３位の地熱源を保有する地熱大国である上に、地熱の出力は安定していますから、地熱発電は、エ
ネルギーのベースロードを担うのに適しています。したがいまして、地熱発電は有望であると考えます。

以上のように原発政策には合理性が全くないのに対して、再生可能エネルギーは様々な点で有望であると考えます。

したがいまして、「ゼロシナリオ」を希望致します。

以上

51851 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 将来世代のため、３つの選択肢のなかの「ゼロシナリ
オ」を希望致します。



51853 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年時点という未来の原発の比率を一般人が決め
ることは意味がないし不可能です。

国家の存亡に影響するエネルギー戦略に対して、私も含めて素人に意見を出させること自体間違っています。

そのときの国際社会情勢、エネルギーの価格、地球温暖化など環境への影響等よって最適なものを、知識と実績のある専門家が選択していくという当たり前のことを積み重ねた結果が比率とし
て現れるだけです。

こんな茶番に時間を使わない、また一般人に使わせないでください。

東北の被災者のために、日本のために、今できることを地道に、真剣に、命を懸けて実行してくれることを切に願います。

51854 個人 学生 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時） 原子力に頼らない発電方法を普及することを望みます。

これからの未来に、誰かの犠牲を伴うものはいりません。
ひとつ、ひとつ減らしていくべきです。
原発もそのひとつです。
昨年の原発事故で奪われたものは、大きすぎます。

51855 個人 その他 ４０代 女性 ２０３０年までに原発ゼロシナリオを支持します。 福島第一原発の事故による大気や水、土地の放射能汚染は、人々の生活や生命を長年脅かし続けることとなってしまっただけでなく、平穏な日常を、ものを育て人に提供する農業者の喜びを、
家族の絆までを、多くの人から奪っています。
日本のような地震国が、現在も頻繁な余震に見舞われ、大地震の危険に晒されているにもかかわらず、これだけ多くの原発を抱えていることは脅威です。人の生命と、便利さのいずれに重きを
置くのかを問われれば、多少の不便を我慢しても安全なエネルギーを選択したいという声は高まっていますし、そもそも、原発なしでそこまで電気が足りなくなるというデータには私自身懐疑的
です。
日本の原子力政策は、利益を享受する少数の人々によって、人命よりも目先の利益を追求するという乱暴な論理の下で恣意的に運営されてきた。安全対策がどれほど甘いものであり、事故や
汚染の真実が隠蔽されてきたかは、今回の事故によって明らかになった通りであり、その不信は容易にぬぐえません。そもそも、原発の立地自治体が抱える危険や、末端の被曝労働者の犠牲
の上にしか存続し得ないという点で、原発にはつよく反対してきました。
長年、原発がさまざまな意味で政治的に優遇され、それに代わる地熱などの自然エネルギーの開発は後回しにされ、可能性を断ってきた過去があります。
企業向けには電力消費が多いほど安価になる料金システムを適応する傍ら、独占的に電力を提供している一般家庭には一方的に値上げを強いる、常識では考えにくい青天井の総括原価方
式などを、大幅に真摯に改めるだけでも、もっと現実的な節電への協力体制ができてくるのではないでしょうか。
諸外国から比べても、特に東京などの大都市では、本来必要のないところにまで無駄に電気を使い過ぎています。震災後、夜間の広告塔が消えた時期にはむしろ、人の生きる社会として自然
な感覚を得ました。
最後に。原発に反対する理由は短い行間には書きつくせませんが、政策決定過程の透明化についても改善していただきたいと思います。このパブリックコメントひとつとっても広報はまったく十
分でなく、オリンピック報道が過熱気味でお盆の帰省に慌ただしい今の時期に行われるなど、そもそも高い関心をもってSNSをフォローしているような人々にしか情報が行き渡っていない状況も
どうかと思います。
国民の生命と生活を、もっとも尊重し、そのために尽力してくれる政治を、積み重なった不信感の中にも皆が望んでいるはずです。一人ひとりの声を、しっかり汲み上げて下さい。

51856 個人 無職 ８０代以
上

男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「２０３０年に原発０％」を主張
その時代替エネルギーとして、原理的に爆発する恐
れのない、安全な
「トリウム熔融塩炉の開発」を提案します。

＜政府は本腰を入れてトリウム熔融塩炉の開発に全力を尽くすべき＞

ウラン原発の危険性から、できるかぎり早く全廃したい。
「２０３０年の原発ゼロ」と目標を置き、それまでに代替エネルギ－を
開発する。再生可能エネルギーも開発するが、それだけでは不足する。

代替エネルギーとして、「トリウム熔融塩炉の開発」を提案します。
「トリウム熔融塩炉」は原理的に爆発の恐れがなく、安全な炉です。
また、プルトニウムを生成せず、核拡散の懸念も少なくなります。
既存ウラン原発の使用済み燃料の処理にも有用です。

日経新聞２０１２年８月５日　「トリウム原発研究熱再び」に解説記事が
載っています。
詳しくは、古川和男氏著「原発安全革命」にあります。　　以上

51857 個人 自営業 ５０代 男性 すべての原発を出来る限り早期に停めるべきです。 使用済み核燃料の処理方法も見つからないのに、金に目が眩んだ一部の
人間が見切り発車してしまった原発。

私自身、あと生きても２０年程でしょう。その間に「騙された責任」と
言う事を出来る限り果たしたいのです。

51858 個人 その他 ６０代 女性 原発なし 次に、原発が爆発したら、狭い日本、どこへ行くのか。
福島第一原発何十キロは、永久に住めない。
ドイツのメリケル首相は、3.11、4日後、古い原発は停止。その後、
脱原発を決定。物理学者でもあり、核の恐怖を身に沁みており、経済界も
それに従う。指導力に感心する。
日本も、その先を行く位のエネルギー転換が求められる。
原発は、もう過去のもの。
放射線に晒された日本を、もうこれ以上汚染させてはならない。
キュリー夫人の遺骨から、まだ放射線が出続けていることからも
人間がコントロールすることは出来ない。
自然エネルギーでも、多少、化石燃料でも、原発は辞めること。

51859 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。健康被害を及ぼす事
がはっきりした以上、原発を続ける事はあり得ない。
殺人するけど電気いる？と聞いているようなもので
す。そんな電気いりません。自然エネルギーを推進し
て欲しい。

核燃料廃棄物の最終的な処理も決まっていないのに、更に廃棄物を増やすなんて、とてもひどい事だと思います。未来への廃棄物を増やして、次の世代に渡して行く。その代わり、今の世代は
電気を使える自由を手に入れて、原発関係者はお金を手に入れる。それが正しいですか？未来を考えてください。原発関係者は、未来に対する想像力が圧倒的に欠けている。

51860 個人 自営業 ４０代 女性 原発0％を支持する。 　私は、東京で不動産賃貸業を営んでいる。おかげさまで私をとりまく環境は、震災前と震災後に大きな違いはないが、原発事故周辺に住んでいたら公私ともに大きな影響をうけていただろう。
避難を余儀なくされれば、自宅も賃貸物件からの収入も失う。現在避難している方々は、決してレアなケースではないのだ。
　原発依存をゼロにすることに、産業界は圧倒的な反発を示している。エネルギー安定は経済成長の要であるから、マイナス成長、海外への生産拠点移転による産業の空洞化、それによる雇
用減、と悪影響を示唆し、感情論に流された世論を批判する。
　しかし、絶対に二度と福島原発のような事故は起きない、と誰が言えるのだろうか。
　現在福島原発で、冷却プールから使用済核燃料を一本一本とりだす作業が行われている。瓦礫の重なる中、人の手で行われるため、一本取り出すの40人で丸一日かかるという。4号機だけ
でも1500本。4年半はかかる計算だ。その原発が国内に54機もある。冷却中の使用済み核燃料がどれほどあるか、私は分からないが、全てを直接処分するためにどれだけの年数・費用がかか
るだろうか。全ての原発の処理へ一刻も早く前進してほしい。

51861 個人 その他 ６０代 男性 原子力発電技術は未完の技術で、爆発すると甚大な
被害をもたらす。再生可能エネルギーの技術開発を
急ぎ、速やかに０％の脱原発に向かうべきである。

原子力発電技術は、放射性廃棄物処理をはじめ未完の技術で、ひとたび爆発すると長期に亘って甚大な被害をもたらす。被害には生活の破壊、産業の破壊といった経済的被害のみならず、
ふるさとの破壊、家族・地域社会の破壊、土地の汚染、遺伝子や自然生態系の歪みなど、非経済的被害が想像以上に深刻である。電気料金には、廃棄物費用は織り込めても、この非経済的
部分は織り込めない。産業と生活のみでなく、視野を広げて、生存の基盤まで考慮すれば、ドイツ等が選択したように、再生可能エネルギーの技術開発を進め、脱原発した持続型社会の構築
に一日も早く移行すべきである。経済界は短期的視点で判断する傾向にあるが、国家はより長期の視点に立ち、エネルギー政策を構築すべきである。速やかに０％の脱原発に向かうことで原
発代替技術エネルギー開発も促進されよう。

51862 個人 その他 ５０代 女性 原発は０％を選択します。 原発は０％を支持。
これ以上のリスクは負えません。
存在するだけで危険です。
ゴミも処理できませんし。

51864 個人 自営業 ３０代 女性 原発は事故の影響が大きすぎるので即時廃止して欲
しい。このまま内部被曝に対する対策がなされず、特
に再び事故が起こるようなら海外移住する。多くの企
業、経済的に成功している国民もそうするであろう。

原発は事故の影響が大きすぎるので即時廃止して欲しい。このまま内部被曝に対する対策がなされず、特に再び事故が起こるようなら海外移住する。多くの企業、経済的に成功している国民
もそうするであろう。

51865 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は廃止すべき 制御不能な物はすぐにやめるべきだ
それで電気が足りないなら
その電気でうまくやっていく方法を考えるしかない

51866 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発は要らない。
負の遺産は撤廃しましょう。

震災後、原発は社会的インフラの信頼性を損ないました。
今後は脱原発の舵を取り、できるだけリスクを背負わない選択をしたいです。

51867 個人 学生 １０代以
下

女性 原発はいりません 原発は安心と安全を日本の人々にくれません。
友だちや家族以外は私の意見を聞いても動かないけど、政府の人たちは違うと思います。私の意見を聞いてもらえませんか。

51868 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 無責任な政府、企業の原発運用反対 事故から１年以上たつのに誰も責任を取らず、被害者への保証も行われず、１兆円の公的資金を投入しても編集された映像限定的に公開する相変わらずの秘密主義。そして追い討ちをかける
ように電気料金の値上げ。
電力会社の儲けの９割は家庭向けからというのは是正されたのか？

こんな企業に原発を扱わせたくない。また、それらを御しきれていない政府に対しても同じこと。
子供に爆弾を持たせてはいけない、電力会社と政府に原子力発電所を持たせてはいけない

電力会社が全情報を偏りなく公開し、徹底した政府の監視のもとであるなら新エネルギーの開発を進めつつの必要最低限の原発の稼動もやぶさかではないが、そんなことはありえないので原
発０を支持します

原発はコストの高い発電方法である。ひとたび事故が起きれば電力会社は存続さえ危ぶまれ、安全確保には膨大なコストがかかる。そして原発で発生する放射性廃棄物は未来の子孫への負
の遺産となり、ほぼ永遠に管理し続けなければならない。そのコストは他の発電方法の比ではない。仮に原発の運転に安全が確保されたとしても、未来の子孫に放射性廃棄物を管理する人員
と設備構築維持管理を強いるものであり、その人的・土地的・金銭的コストは甚大である。

原発は他の発電方式に比べてコストが安くないのであるから、事故時の甚大な影響や放射性廃棄物を出すデメリットを考えれば、可能な限り早急に他の発電方式に移行するのが適切な判断と
考えられる。

しかし、今すぐ原発を永遠に停止するのは、電力の安定確保の面から悪影響が大きすぎる。過度の節電は経済活動を停滞させる。また大量の燃料購入のため国富の海外流出につながり、ひ
いては国民の経済的負担と日本社会の経済環境の悪化で、国民に直接的・間接的な大きな影響を与えることになる。

このため、電力ピークの際停電を起こさないことや、経済活動に悪影響を及ぼさないことを重視し、現時点では緊急避難として原発を稼働させるべきと考える。しかしあくまで緊急避難であり、再
生可能エネルギーの早期大量実用化やエネルギー消費方法の工夫・意識改革を早急に進めるために、原発の稼働期間はあと１０年間とし、２０３０年よりも前倒し２０２２年には原発ゼロにする
べきと考える。

燃料費の海外流出を防いだ分も含めて、再生可能エネルギーやより効率的な他の発電方法の研究開発に、限られた国富を投資すべきである。

１０年後、もし再生可能エネルギーやより効率的な他の発電方法の研究開発が、原発ゼロを可能にする程度まで進まなかった場合は、国民投票を行い、国民の直接的な意思によって今後の方
針を明確に確認するべきである。

理想的な社会を実現するにはコストがかかる。その覚悟がない脱原発活動は不毛である。国はそのコストを国民に充分説明し、バランスのよいタイミングでの原発永久停止を行うべきである。

また、５年以内に、これまでの原子力発電にともなう放射性廃棄物を埋蔵する最終処分場を決定するべきである。我々は原子力という１０万年後の未来に責任を持つべきことに既に足を踏み入
れてしまったのだから、その責任は明確に果たさなければならない。これまで何十年も放置してきたのであるから、放射性廃棄物最終処分場の決定にむけての行動は２０１２年度中に動き出す
べきであり、国民に大々的に周知するべきである。
「迷惑施設はいらない」というような国民意識を変えることも国の重大な責務である。

もし日本が５年間で放射性廃棄物最終処分場が決まらないような国であるならば、即刻原発の稼働は停止するべきである。「トイレのない家」はいつまでも続けられない。
我々は１０万年後の未来に責任を持つべきである。

＜まとめ＞
１「ゼロシナリオ」を支持。電力の安定確保のため、経済的悪影響を避けるため、緊急避難的に原発をあと１０年だけ稼働すべき。
２　限られた国富を再生可能エネルギー等研究開発に投資し、早急に１０年間で原発のない社会の実現を目指すべき。
３　５年以内に、これまでの原子力発電にともなう放射性廃棄物を埋蔵する最終処分場を決定するべき。

以上。

51863 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオ支持。電力安定確保、経済的悪影響回
避で緊急避難的に原発を１０年だけ稼働し国富を再
生可能エネルギー等研究開発に投資し早急に原発ゼ
ロ社会実現を目指すべき。放射性廃棄物最終処分場
を早急決定すべき



51869 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 新しいエネルギー資源の開発は未来の日本の経済に
必ずや貢献するものだと考えます。既得権益にメスを
入れ子供たちが様々な意味で可能性を見出せる新し
い日本にシフトしていく良い機会が今なのだと思いま
す。

政治の混乱や不信感は3.11以降薄まるどころか日を追って増してきているように感じます。国民の意識は明らかに変化しています。本当に大切なもの、ことは、豊かさの本質とはなにか・・・転禍
招福、震災が私たちに意識の変化をもたらしたこの機はまさに千載一遇のチャンスなのです。国は限られた有識者や既得権を所有する人たちのものではありません。政治に対する隔靴掻痒と
もいえる思いは民意とのずれの肥大に起因して、そのずれは不信へとなり風評被害やデモへと顕現化しています。先進国の中で持続可能なエネルギー政策に着手し、それを経済的に成立さ
せる技術も国民の志も今の日本には揃っているのです。今握っているものを手放す事への不安が無いとはいいません。しかし甚大な犠牲を無にしない大人としての良識と責任をこの国の人々
が感じていることは紛れも無い事実です。原子力の恐ろしさを知る日本だからこそできる変化が、世界に胸を張って示せる政策が今ほど求められていることはないのです。

51870 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 「2030年原発0」ではなく「即原発0」を主張
・全原発の運用を即停止、火力その他の発電利用へ
・自然エネや蓄電技術開発へ向け資金を投入
・社会的弱者の保護・支援を優先、経済界への偏重を
やめる

原発事故による環境その他への多大な悪影響以前に、放射性廃棄物の処理問題も一向に解決する目処がないまま原発を利用し続けるのは無責任の極みです。

また、原発や放射能の負担を地方に押しつけ、原発労働者を産み出し続ける差別主義的な社会システムに対し強い反発を覚えます。

「電力が足りなければ弱者が死ぬ」というような脅しにも思える言葉が横行していますが、万が一電気が足りなくなった場合にもそれで多くの人が亡くなるようなことのない社会システムを作り上
げる義務が国にはあります。経済ばかりを優先し、国民の命や意思を蔑ろにする国は国とは呼べません。

自分たちさえ良ければいいというような子どもじみた発想はいい加減辞めにして、日本国及び世界全体の未来のためにも、危険かつ無責任の下に成り立った原発産業は即刻やめるべきです。

51871 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。一択です。 原発ゼロシナリオしかありません。

原発による発電が行われていると、安心して暮らすことができません。

事故以降、1年半近く経っても収束する見込みのない福島第一原発の処理を見て、これ以上、原発を稼働させることはできません。
広範囲における汚染状況も酷くなる一方で（収束しないのですから当然です）、安心して食べられるものも減ってきました。
国内だけでなく、米大陸にまでストロンチウムだかなんだかの物質の飛散が確認されています。北半球を死滅させるわけには行きません。

代わりに小規模な自然エネルギーの開発を切に望みます。
火力発電や水力発電にも当然問題はありますが、使用済み核燃料の処理や補完に問題を抱えるような原発に比べると、はるかにコントロールしながらの発電が可能です。
そういった既存の施設を利用しながら、これからはクリーンエネルギーの開発をめざしましょう。

原発ゼロシナリオを選びますが、再稼働した大飯など含めて、即廃止、即廃炉へ舵を切りましょう。

51872 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ０％です。ドイツの判断の早さに学び、福島原発事故
の原因の解明と放射能被害対策が急務です。エネル
ギー政策の抜本的転換をはかるよう要望いたします。

 

原発の危険性が明確になった以上、即刻０％にむけた施策の転換が必要です。自然エネルギーを中心にした、地球温暖化防止の施策を積極的に推進し、原発対策費としてつぎ込まれてきた
予算は国民の要望する施策に振り替えることです。大飯原発の活断層をはじめ、地震国日本こそ原発立地そのものが危険であり、全原発の廃炉めざした活動が必要です。「安全神話」なる考
えが人間の思考を停止させ、トラブル対処の方法でさえできなかった事実があります。メルトダウンに至る時間の早さは、電源喪失と冷却不可能になるその過程でまざまざと見せつけられまし
た。人間の手に及ばない原子力をコントロールしようとする人間がいるこの滑稽さ。放射能に怯え、、まともに生活、仕事ができなくなってしまった福島をだれが救うのか。政府、東電、原発にか
かわった企業すべて、地元自治体の責任は極めて重い。だから二度と原発事故起こしてはならない――原発ゼロの日本実現こそが将来を担う子どもたちに引き継ぐべき施策と考えます。

51873 個人 自営業 ７０代 男性 原発ゼロが理想 地球環境の未来を見据えて
クリーンエネルギーへのシフトが
必須課題。

世界規模で英知と技術が結集出来れば可能だと信じる。

51874 個人 その他 ３０代 男性 原発から脱却し、新しいエネルギー技術を開発、実用
化していくことで、世界市場をリードできる日本の新し
い産業を育てるべき

　福島の原発事故を機に、現在、先進諸国では原発からの脱却を進むべき道として示す国が増えています。今後、原子力は過去の技術となっていくことが予想されます。しかし当事国でもあり
ながら日本は、この世界的な時代の転換期に複雑に絡み合う利権構造の中で身動きがとれないまま、世界から遅れていこうとしています。
　かつて日本は真珠湾攻撃で世界に飛行機の時代の到来を告げながら、大艦巨砲主義に執着し、武蔵や大和のような巨大戦艦を作り続け、それらは何も仕事をしないまま沈められました。今
回も同じような大きな転換期です。原子力はもはや最先端技術ではありません。自然エネルギーが世界各国で技術革新を進め競争しながら新しい産業として成長していくことになるでしょう。
　現在の日本の動向を見ていると、結局、原子力を重視する姿勢を崩さず、財界も過去や現在の構造に「執着」しているようですが、長期的に考えれば、新しいかたち、未来をつくり出しうる新し
いかたちに大きく転換する決断力と勇気を持ち、発揮すべきです。先日、潮力発電機ネプチューンが開発されたというニュースもありました。太陽光、風力、地熱、潮力発電を産業として育成し、
原発地域の代替産業ともしながら、日本の技術力を生かして世界をリードする大きな産業としていく方向に動きだし、新原発は作らず、活断層がある、40年を経過などの原発は廃炉に入り、
2030年までかそれよりも早く動いている原発がなくなるべきだと考えます。
　もし2030年になっても原発が動いているとしたら、それはとりもなおさず、時代の転換期にまたしても乗り遅れ、世界に取り残されたということを意味するでしょう。新しい方向に「動ける力」があ
ると期待しています。

51875 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望。地震の多い日本では原発
事故のリスクが高すぎる。
自然エネルギーの開発を進め、原発ゼロでも持続可
能な日本の社会を目指す。

原発は一見ローコストに思えるが、使用済み燃料が将来にわたって管理が必要なことと、原発事故が起きた場合のリスクを考えた場合、地震大国の日本にはそぐわないエネルギー政策だと思
う。
日本の技術を活かして、自然エネルギーの開発や、少ない電力でも持続可能な社会を作ることに力をそそいでいきたい。
私は一歳と四歳の子供がいる主婦だが、今この時期に日本が選択することを子供に胸を張って説明できるようにしたいと思う。

51876 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ

もんじゅは廃炉

普通の民意です。

地球の為にゴミの分別をしているのと同じです。

庶民にそれをさせて、国は地球の為に何をするのですか？

もっともっと大きい捨て場の無いゴミをどうするおつもりですか？

51877 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電への依存はゼロシナリオを選択してくださ
い。

日本は活断層が多く、巨大地震が起こる可能性が高いので、福島第一原子力発電所のような取り返しのつかない事故が再び起こる可能性があります。いくら安全性を高められると言っても、一
度事故を起こしたら何十年も修復不能な事態になることが分かっている以上、原子力発電に依存することは選択肢としてあり得ません。2030年までにと言わず、今すぐにでもゼロシナリオに向
けて、施策を始めてください。

51878 個人 無職 ５０代 女性 　原発ゼロシナリオを選びます。 　原発は使用済み核燃料の処理方法も確立しておらず、また福島第一原発の事故をみれば、将来への深刻な影響、地域社会も崩壊させる被害の甚大さ、事故の収束もできないなど、人間の
技術では扱いきれないものだと思います。一刻も早く原発から撤退する決断をし、自然エネルギー開発に資金、技術を注ぐべきです。

51880 個人 自営業 ４０代 女性 自然エネルギーを推進し、原子力への依存度は2030
年に15%などと言わず0%へとシフトして欲しい。

■原子力発電所の再稼動はあっても良いと思うが、不足量を適正に調べた上で、夏期など本当に切迫する場合にのみ最小限に行って欲しいし、稼動にしても古い発電所ではなく、より安全性
の高い炉を選んで欲しい。期間も、事前に検討してそれをあらかじめ明確に公表すべきだと思う。

■日本は、国民性（閉鎖した村を作りやすい、失敗を嫌う隠蔽体質）にしても土地性（地震が多い、強い地盤がない）にしても原子力に向いてないと思うので、核燃料のリサイクルもコストがかか
る上に危険であるし、核のゴミも全く出ないわけではない、開発の見通しもないので即時にやめるべきだし、原子力への依存度は2030年に15%へ減らす、などと言わずに0%にして欲しい。

■一方で、クリーンエネルギーの開発に力を注いで、日本の主要な産業にできるよう国全体で助成していく事が経済の為にも良い事だと思う。

■しかし核のゴミの問題は、原子力を継続するにしろ廃止するにしろ避けられない問題であるので、先送りにすることなく国民に問い続けて欲しい。

■地熱発電を推進する為に、国立公園法を一部緩和するべきだと思う。

■福島第一原子力発電所に置ける作業での、中間搾取業者を出来るだけ早く排除して、作業する方々の補償や手当を充分にして欲しい。人手が足りなければ、徴兵制的な、半義務的なものを
ある一定年齢以上の人間に課す事も検討するべきでは、と思う。（私自身は参加しても良いと考えている）

■消費税にしても、原発の廃止あるいは推進にしても、議員や内閣だけで決めるのではなく、国民に問う機会を与えて欲しい。もしそれで失敗してもそれは私たち自身の責任であるのだから文
句は言わない。今の国会が国民の意見に耳を傾け、その意志を汲んでいる様には全く見えない。

■福島原発の事故や、原子力関連の調査・監査をする機関に於いて、電力会社とその周辺の関係者の採用は公平性に欠けるので、やめて欲しい。

51881 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発に頼るエネルギー政策はするべきでない。当座
は火力、または石油に頼らざるを得ない。また、原子
力以外のエネルギーの開発をもっと積極的にやるべ
きだ。

福島第一原発事故で東日本全体に放射性物質がばら撒かれたのは残念で今後もずっと日常生活に不安が残る。そのような状況でまだエネルギーを原発に頼るというのはどう考えても異常で
ある。
しかし考え方を変えれば、原発事故のお陰で、今までのエネルギー政策や原子力産業がいかにでたらめだったかを知る事が出来た。こんな一部の人達の利益のたまに、多くの人命が犠牲にな
るような原発は必要ない。

51882 個人 会社員・
公務員

７０代 男性 原発ゼロ 今後も地震と津波がありえる日本列島において、原発は危険であります。
福島の収束もままならないのに、人間の手に負えない原発で電気を発電する方法は、今後は時代遅れのものとなるでしょう。
自然・再生エネルギーの道を模索して欲しい。

51883 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見です
が、私は原発0を支持します。

私が原発0を支持する理由は、今後も福島の様な事故が起こる可能性があるがぎり、地球上の生命、人間の生命を、エネルギーと天秤にかけることは出来ないと考えるからです。リスクは取り
除けないと考えますし、使用済み核燃料の処理も大金を使いながら、確立出来ていない事実がある以上、原子力発電は廃止して、自然エネルギーへシフトする良い時期だと考えます。いった
ん、事故が起きてしまえば、そこは汚染され、故郷に帰る事の出来ない人々の悲しみは、想像を絶するはずですし、これ以上そういう場所を増やしてはいけないと考えます。電気も大切ですが、
健康に生きれる事、生きれる場所は何よりも大切だと思います。原子力発電0を私は、お願いしたいと考えます。

51884 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオ 日本の原発を全て即廃炉に。お願いします。

51885 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」
即刻全ての原発を廃炉にすることは難しいかもしれな
いが、第２のフクシマ事故をおこさないためにも早急
に脱原発すべきである

理由など、今のフクシマをみれば明らかである。誰がフクシマを助ける事ができるのか？いつになったら原子炉、燃料棒、使用済み核燃料を封じ込める事ができるのか？誰にも答弁する事はで
きない。今の人間の技術力では原子力発電を１００パーセント管理する事は不可能であるのだ。これ以上国益、国土、国際的信用を損ねてはならない。
また太陽発電などの自然エネルギーを普及させることによって新たな雇用の創出、産業の育成につながることは間違いない、電力や送電に関する法律も、自然エネルギーが普及するように変
えてほしい。
また日本が核を持とうという野心もきれいさっぱり捨ててほしい。あんなもの金がかかるばかりだし、国際的にもなんら武器にはならない。

原発を捨てる事は経済的にマイナスであることは大きいかもしれないが、国土を永久に失う事に比べればよほどましである。どうせなら世界一の自然エネルギー発電システムをつくってその技
術力を世界に売り込んでいくようになりたいとさえ思う。日本にはそれをおこなえるだけの智恵と勇気があると思う。

原発依存に関する意見

１、原発
　安全性に不安が残る中、大飯原発は稼働した。脱原発の盛り上がりが大きくなり、安全性確認、国民への説明で更なる再稼働は困難を極めると考えられる。
しかし電力事情からは一気に原発をなくすことは出来ない。代替えエネルギーが確保できるまでは「年齢の若い最新鋭機」、｢地震津波の心配が少ない」、｢ストレステストで安全対策が万全｣等
の条件で厳重に選定し、安定電源として一定の割合で稼働を必要とすると考える。再生可能エネルギー、その他代替えエネルギーが確保できるまでは｢これを機会に高い｢安全性」｢システム技
術」｢運用技術」廃炉技術」｢使用済核燃料処理技術｣等を世界に冠たるレベルに高め貢献すべきである。

２、再生可能エネルギー
　一方再生可能エネルギーは原発の依存度を最小にすべく、国策として推進し、随一の被爆国、原発事故大権国として、子孫に負の遺産を残しかねない原発に頼らない社会を構築し世界に手
本を示すべきである。

３、電力のベストミックス
　　２０３０年　  　　２０４０年　　         　　２０５０年
原発 １５％　　１０％（１５％）[０％]   　０％（１５％）[０％]
火力 ６５％    ６５％（６５％）[８０％] 　７０％（６５％）[８０％]
再生 ２０％　　２５％（２０％）「２０％] 　３０％（２０％[２０％]
(1)再生可能エネルギーが順調に開発が進めば（　）なしの値で２０５０年に脱　原発実現。
(2)２０３０年までに原発技術が向上し、安心して使用可能になれば１５％程度
　技術維持向上、世界へのビジネスの拡大を図るべき。
(3)再生化のエネルギーが２０５程度にとどまる場合はリスクを持ちながら
（　）の１５％の原発依存するか、リスクを持たない[ ]内の原発０％、火力　に８０％依存せざるを得ない。

４、２０３０年見直し
　原発の技術レベル、安全性確認など、また再生可能エネルギーの開発状況、安定度などを見極めベストミックスの見直しをすべきと提案する。
５、バックアップ電源
シェールガスの開発、コンバインドサイクル技術の進化で高効率、低ＣＯ2が
期待できる。米国との交渉を早め安価で安定的輸入体制を早める必要がある。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上
  

51879 個人 無職 ７０代 男性 (1)脱原発が理想。代替えエネルギー確保までは一定
の割合で稼働。(2)２０３０年までに原発の技術を世界
に冠たるレベルに引き上げ、同時に再生可能エネル
ギーは拡大し原発依存なしに努力。(3)２０３０年に比
率見直し。



51886 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発はひとつも必要ありません。

しかし、自然エネルギーはエネルギーを作り出す発電システム作成自体に
石油などエネルギーがかかってしまいます。
しかも発電システム自身の寿命も20年程度と短く
またごみが増えてしまいます。

自然エネルギー35％から20％に引き下げ
足りない15％は、国民と企業の努力で使用エネルギーを削減するべきだと考えます。

企業は自動販売機を今現在の半分に減らす。
24時間営業のお店の電気や
都市の計画的なイルミネーションの低減。
(電車の本数を減らすなどの計画停電は除く!)

51887 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 即時に全原発を廃炉にすることは無理でも、少しずつ
自然エネルギーにシフトしていくことで２０３０年までに
原発を０にするべきだと考えます。

たくさんの人から故郷や仕事やコミュニティーを奪った原発事故。原発さえなかったら、がれきの広域処理ももっと早く進み、復興ももっと早く進んだはずです。
２度の悲惨な原爆体験をもち、福島第一の事故を経験したいま、一部の人たちに苦しみを押し付け、原発の再稼動によって安逸な生活を送ろうというのはあまりに傲慢です。この国をそんな利
己的な国にしてほしくありません。
また、原発によって発生するゴミの問題も深刻です。１０万年先の人々に、核廃棄物を押し付けるという現在の原発技術は、まだ使ってはならない未完成な技術ではないでしょうか。
子どもたちに、思いやりある社会と、健やかな自然を残すために原発０を目指してください。

51888 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原子力発電は廃止してください。
依存度０パーセントでお願いします。

人間の力で制御できない原子力発電は廃止してください。
地震国日本に設置すべきではありませんでした。
プルサーマルも実現不能です。
今ある原発をいかに安全に片付けるかを研究してください。
私の家には太陽光発電をつけました。今後充電池の開発を望んでいます。
昔の生活に戻すとまでは行かないにしろ、少しずつ我慢が必要です。
政府のご賢察に期待しています。

51889 個人 その他 ４０代 女性 原発依存ゼロシナリオを希望。 原発依存度ゼロシナリオ＆全機即廃炉を強く求めます。
どんなに傲慢な科学者が知恵を絞ろうと、人類と核エネルギーは共存できません。
核エネルギー以外の既存のエネルギー、あらゆる可能性を含めたエネルギーの開発の推進を希望します。
多少生活が不自由になろうと受け入れる覚悟はできています。
政治家および官僚の皆さま、これ以上この国の一員であることを後悔させないでください。日本は２０１１年３月１１日を境に、全く違う方向へ歩みださなければいけないのです。
広島、長崎、福島で終わりにしてください。
今後は膨大な核処理問題に、国民一体となって取り組むよう舵を切ってください。

51890 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオしかありません。 福島原子力発電所の原子炉さえこれからどのくらいの期間でどう処理できるのかだれも分からないのに、この上さらに原発を稼働させるなんてとんでもない。

51891 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 2030年のエネルギーについて「原発ゼロ」シナリオを
指示します。
これを必ず実現して頂きたいし、協力します。

原発が無くても電力がまかなえるのですから、危険なリスクの高い原子力発電をこれからも続けることに意味はありません。
人間が扱えないものを、どう処理したらよいか分からないものを使い続けるのは危険です。
どうか政治家の皆さんの都合だけでなく、一般市民、子供たちの気持ち、未来を考えて賢明な決断をお願いします。

51892 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 できるだけはやく原発ゼロのシナリオを指示します。
もんじゅも廃炉

人間がコントロールができないから。
子どもに未来を！

51893 個人 学生 １０代以
下

男性 ゼロシナリオ選択です。即時原発停止。廃炉おねがい
します。

３、１１以降、あまりの事後処理のまずさと報道統制、日本政府は北朝鮮並と言うことが分かってこの国に失望した。日本の行政も国会も報道も戦時から全く成長していないとは思っていなかっ
た。僕は将来は海外へ移住したいと真剣に考えている。日本は出生率も平均余命も下がるだろうが、それに良識ある若者の海外流出が追い討ちをかけるだろう。このまま原発行政を続けるな
らば、この国は世界の核廃棄物の処理場、ゴミ捨て場としてしか生き残る道が無くなるだろう。

51894 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 即刻、(1)原発ゼロを目指してください。 (1)制御不可能な原発は危険。
(2)この先の日本（地球）の生き残りをかけて自然エネルギーへ移行すべき。

51895 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。さらに、2030年を待たずと
も可能な限り速やかに原発ゼロになることを望みま
す。なぜなら原発建設や稼働によって、多岐に渡り多
大な社会の歪みが生じているからです。

　私は、すべての原発をできるだけ速やかに止めて、時間や費用をかけてでもすべて廃炉にすること以外にすべての国民が真の意味で幸せで豊かな暮らしを送りうる道はないと考えます。
　その理由の一つは、人に核分裂は未だ制御できてないこと。
現実に福島の事故が起こってしまったことで、今人間は核分裂を制御できてないことが証明されました。
（そんな中、事故の規模に比べて奇跡的に被害が少なかったのは不幸中の幸いでした。それでもたくさんの人が住む場所を奪われ、不安に怯えています。今後長期的に被害が出る可能性も否
定できないでしょう。）
それでなくても放射性廃棄物の処理法は何百世代に渡って管理せざるを得ず、たかだか100年しか生きられず、目先のことしか考えられない人間が、そんな長い目で未来を見通せるわけがあり
ません。
そんなことで、安全など到底約束できるわけがないはずです。
　次に、原発の社会的構造が歪みと共に成り立っていること。
都会の膨大な電力消費を賄うために貧しくて人の少ない地方に原発が押しつけられるわけです。
最初は誰も賛成してないのを我々の税金から出た手厚い交付金で賛成反対にその地が分断され、人間関係さえも引き裂かれる。それを「原発は世論とともに進んできた」とおっしゃる。
そのうち交付金なしではその土地の人は生きてゆけなくなる。
貧しくとももともとその土地にあったものがなくなり原発産業に取って代わり、住民の自立が奪われてゆく。
そんなことがまかり通る社会で、幸せで豊かな暮らしが送れない人たちが生まれないわけがありません。
歪みはその他にもあって、下請け又請けの労働者にホームレス等ほんとうに困っている人が安い賃金で雇われてること、原発が発電すればするほど我々国民が無駄な電気を昼夜を問わずに
じゃぶじゃぶ使い続けるようなことが促されること（現に電気の消費量は年を追うごとに上がる一方です）。原発を持つことでいつでも核兵器がつくれること。等々たくさん…。
そんな歪みは一つ一つ解決していかねばなりません。それなのに、原発は今この瞬間もその歪みに寄生することで存在しています。
　以上のことから、速やかに原発依存を止め、停止、廃炉し、社会の歪みを一つ一つ解決していくこと以外に、日本国民の幸せで豊かな暮らしは実現しないと考えます。

51896 個人 自営業 ６０代 男性 (1)原発ゼロシナリオを指示します。 人を殺す原発を社会の重要なインフラとすることは出来ません。
2030年と言わずに、すぐにでも廃止してください。
原発周辺の人々から過去も家も未来も奪った原発です。

51897 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 政府は、日本のエネルギー政策を今こそ見直し、原子
力発電を廃止する、道筋を即刻立てて国民に示すべ
きである。安全対策を怠ってきた、東京電力及び、経
産省等原子力に関わってきた機関の責任は重い。

思えば、小学生のころ、第三の火、原子力が現れ、埋蔵資源の少ない日本は原発に舵をとってきた。その安全性については極めて疑問であるにも関わらず、国民は騙され続けてきた結果は今
日の福島の現実を生んだのである。自然は人間には制御できない、自然エネルギーもしかりであるが、人間が生み出した原子力ほど危ういものは無い事に、気づいた今こそ、それを捨て、破滅
が起きる前に、将来に向けたエネルギー政策が必要なのである。

51898 個人 家事専
業

３０代 女性 四才、七才の娘たちのために、安心してくらせるよう
に、原発ゼロの世の中にしたいです！

食べ物、水、空気は人が生きていく上で大切なものだとこころから思いました。
汚染と無縁の世界をつくりたい。
地球に優しいエネルギーを選択して、未来の子供達に美しい世界を残したいです。

51899 個人 自営業 ３０代 男性 原発の廃炉の要請 原発の再稼働は即時停止してください。そして政府は真摯に原発の恐ろしさをもう一度認識すべきである。 いまだに故郷に帰れない福島の人々と話しをして現実を直視するべきだ。そうすれば
必ず原発は廃炉にする意味がわかるはずだ。お願いします、ただちに原発を停めて0％の国にして世界に日本人のすばらしい精神を伝えてください。よろしくお願いします。

51900 個人 その他 ４０代 男性 私は一日本国民として原発の再稼働に反対し原子力
エネルギーの即撤廃を求めます。

私は一日本国民として原発の再稼働に反対し原子力エネルギーの即撤廃を求めます。
　周知の通り原発の事故＝放射能による被害は他のものと比較にならないほど広範囲で長い時間悪い影響を及ぼすもので、私たちがコントロールできる範囲のものではないからです。

　今の状況を見ておりますと、原発は日本経済の活動の為に動かさなければならないように思えます。それは企業への電力の供給不足の問題ではなく電力会社を発端に原子力にまつわる企
業の経済活動への影響です。

　地震大国の日本、専門家の意見によると地震の活動期に入っているとのこと、いつまた同規模またはそれ以上の大災害が起こるかもしれないときに、原発を再稼働させることが日本経済のた
めによいのか？もう一度同じような規模の原発事故が起きたら日本は終わるかも知れない状況で理解できません。

　また電力会社や政府が原発を管理する能力がないことが明らかになった今、私たちが納得できるような管理体制の改善がまったくなされないまま原発が再稼働されていることは主権者である
国民を無視した決定で到底なっとくできるものではありません。

　原子力にまつわる企業団体の力を再生エネルギーや新しいエネルギー社会をつくる力へと方向転換し導き、次世代の日本国を担う人たちが安全で安心して住める国つくりをお願いいたしま
す。

51901 個人 無職 ６０代 男性 原発は直ちに廃止すべきです。大飯原発も含め、す
べての原発は再稼働せず、廃炉とすることを提案しま
す。

原発の最大の問題は、事故の怖さよりも、蓄積する膨大な「死の灰」です。死の灰に処分法などありません。その死の灰が、すでにひとたび拡散すれば人類の存続を脅かしかねないほどにたま
り、どうしようもないことを関係者はみな良く知っているはず。それなのに原発推進を唱えるのは狂気としか言いようがない。「命より経済」などという浅はかな財界人を抑え、1000年万年後の人
類のためを考えるのが、政治家の「本懐」というものでしょう。

51902 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 私は、ゼロシナリオに賛成です。 福島の原発事故で、原子力は人間にはコントロールが不可能なエネルギーだということがよく分かりました。核燃料の廃棄の方法もまだ決まっていないし、とりあえず保管しておくだけでもお金
がかかりすぎます。放射能による健康被害もとても心配です。他の人の健康や命を脅かしてまで、便利な生活を手に入れたいとは思いません。

51903 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発をゼロにし、新しい安全なエネルギーへの転化を
求む。

原発に変わる、地熱などをはじめとした新しいエネルギーの開発に人材、資金を投入するべき。

理由 : やはり安全を確保出来ない原発を続けていくのはあまりにもナンセンス。
福島の事故があった今、同じことを繰り返しては決してならない。
とって変わる新しい安全なエネルギーの開発に注力すべき。
それにより新たな雇用も生まれ、モデルケースを作ることで国際社会にも日本の技術をアピールできるチャンスでもあると考える。

51904 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年までに原発を0にしてください。 安全を重視してください。

事故を起こしたら、多くの人が移住しなくてはいけないことや、事故を起こしたら、人が状況を把握できなくなることを考えると、原発にずっと依存する選択は選べません。

稼働年数が30年を超えている 原発から、廃炉の計画をたててください。

使用済み燃料の廃棄の問題もあります。
使用済み燃料を増やさないように、なるべく早く廃炉の計画をたて、実行してください。

アメリカでは河川にある原発を海沿いに建てた時に、津波の危険性についての検討をもっと慎重にしてほしかったです。
地震が多い日本で、海沿いに50以上原発をつくるなんて驚きです。

早く安全が向上するように、原発を0にするための計画をたて、実行してください。よろしくお願いいたします

51905 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の割合は、極力低くすべきっと考えます。 原発の割合は、極力低く(ゼロに近付ける)すべきっと考えます。私の住んでいる場所も比較的高い放射線量のままです。長期的視点から見れば、今回の事故からも原発からのシフトが最適で
あることは言うまでもありません。今回の事故発生後の対応を見ても、1年間全く現地は、変わっておらず国の無策ぶりに、失望してます。
しかし、原発ゼロも反対です。難しい選択ですが、事故発生させた国の責任として、世界全体の技術力向上につながる取組の責任があると考えます。数％の維持を国直轄での稼働であれば、
事業者の利害が及ばなく、最適な稼働方法と思います。

51906 個人 無職 ６０代 男性 セロシナリオ支持 原発は人間の手に負えない。
即刻やめるべきである。
決して安全ではないし、再び事故が起これば日本は立ちいかなくなる。

人間は自分の生きている時だけ安泰であればいいというものではない。
遠い将来に目を向けて、ここで決断してほしいと願います。

核廃棄物の処理にしても、この先どうやって処分していけるのか全く見通しが立たないのに、これ以上原発を続けること自体おかしいと思う。

今こそやめるべき時です。

51907 個人 自営業 ５０代 男性 シナリオゼロを目標とすべきである。 物理的、経済的理由から2030年の完全脱原発は不可能かもしれません。
しかし、これを目指さなければ、なし崩し的にエネルギー問題は現状のまま棚上げにされていきます。
原発の新規開設は完全にストップし、ゼロに至らないにしても段階的に廃炉にし、燃料再利用も廃止すべきです。



51908 個人 無職 ４０代 女性 0%案を希望します。 福島の事故は終息と言えるのでしょうか?放射線を完全に閉じ込めて廃炉にした時が本当の終息なのではないですか。健康被害も時間が経たないと分からない事も多いはずです。最終的には
人間が制御出来ない原発は要りません。再生可能エネルギーの普及を進めて、2030年と言わずもっと早く0%を目指して下さい。

51909 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオ支持。原発は急に停止させることはでき
ません。だからこそ、今すぐに、「ゼロにする」という明
確な目標を持ち、その結果を想定して代替エネル
ギーや雇用の問題、安全に関する諸問題に対応して
いくべき。

これは、「危険だから」というだけの問題ではなく、経済の問題でもあります。負債はすでに未来に大量に持ち越されることがわかっています。だからもうしょうがない、のではなく、少しでも減らし
ていくように努力すべきです。

51910 個人 その他 ３０代 女性 nuclear 0%
gensiryoku  wa mou hituyounaito omoimasu.inoti wo
yu-sen saserusekai de attehosiidesu!

gensiryoku de ningen no seikatuwa benri ni natta ippou sizenkai ni totte wa kyoui to natteiru .watasitatiwa kono tikyuu ni umarete tikyuu ni mamomarete kokoni aru noni motto tikyu- no
yorokobuyouna kotowo sinakerebaikenaito omoimasu.

51911 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 比率は「０％」しか、あり得ないでしょう。 ・福島であれだけの事故を起こしたのです。「原発事故の死者なし」などとふざけたことをおっしゃいますが、事故さえなければ死なずに済んだお年寄りや、自殺者がどれだけいたかご存知です
か？今もなお、避難生活を続けている方々はこれからどうすればようのでしょうか？もう、帰る場所が無いというのに。
・「安全対策の万全な原発」など、造れません。なぜなら、扱っているのもが核だからです。原発は原爆と同じなのです。人を殺すことはできても、操ることはできません。人間がつくったものであ
る以上、絶対に壊れないもの、事故を起こさない機械は無いのです。「想定外」など、いくらでも起こります。車や飛行機の事故とは規模が違いすぎます。それによって失われる「場所」「時間」
「人間の尊厳」「生命の営み」・・・失われるものが、あまりにも大きい。それが分かったのだから、「ここで止める勇気」が必要なのです。
・次にまた、日本で事故を起こすわけにはいきませんよ。みなさんそれを薄々は気がついているのでしょう？それでも突き進まなければならない理由があるのですか？電力会社は原発が無け
れば経営が立ち行かなくなり、政府は核を保有する正当な理由が無くなるからでしょうか。人間の命より、経済や外交でしょうか。本気でそう思っているのですか？私は、たかだか電力会社や政
府の利益のために、これからも危険と隣り合わせの生活をしたくはありません。子供たちに恥ずかしくない未来を残したいのです。
・電力は原発以外の方法で考えていきましょう。本気になれば、たくさんのアイデアが出ますよ。そのためだったら、私も努力は惜しみません。原発を止めるための値上げなら受け入れますよ。
不足はしないはずですが、足りないのなら使いません。まずは比率０％、ここからです。

51912 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存率を、0パーセントにするために、新設は禁
止し稼働後40年を過ぎた炉から廃炉にしていくべきで
ある。

国民の生存権を根本から保証するために、原発は使用しない体制を整える必要がある。そのためには、稼働後40年を過ぎた炉から廃炉にしていくべきである。法律的な裏付けを早急に整える
必要がある。

51913 個人 無職 ７０代 男性 今すぐは無理としても、私たちが目指すべきは原発ゼ
ロの社会です。危険過ぎる原子力を平和利用できる
ほど人類の科学は進歩していないし、これからも無理
だと思うからです。

わが国の原発は、一部の選ばれた原子力関係の科学者が原子力の平和利用の可能性を唱道し、それを無批判に信じ込んだ一部の有力政治家、官僚、電力業界を中心とした産業界が強固な
バックアップ体制を構築して出来上がったものです。
　そして、これがボタンの掛け違いの第一歩とすれば、耐震性が不十分だとして、各地で稼働中の原発運転を差し止めを求める裁判にたいして、各裁判所から最高裁判所にいたるまで差し止
め請求を却下してしまったことが、良識派の批判を封じる最後のとどめとなりました。
　しかし、原発はやっぱり危険すぎます。通常の商品や生産手段と同列に扱うべきではありません。たとえ限りなくゼロに近い可能性（あるいは想定外）でもひとたび起こってしまえば、壊滅的な
事故につながるからです。現に福島では何万人もの人が職を奪われ、家、土地を奪われ、故郷を奪われています。こんな理不尽なことをする権利が誰にあるというのでしょうか。
　それに長い目で見ても、使用済み核燃料を処理する手段は現在の地球人は持ち合わせていません。「除染」などと言えば、放射能の問題はすべてこれで解決すると思っている人がいるようで
すが、それはその場所の放射能を薄めてまき散らしているに過ぎないのです。根本的な解決にはなりません。もしここで原発を増やせば近い将来、膨大な量の使用済み核燃料の処理に悩まさ
れることは目に見えています。
　

51914 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電所の建設、再稼動に反対します。
六ヶ所村の再処理工場の閉鎖を望みます。
原発ゼロシナリオに全面的に賛成します。

私の世代はアトミックエイジと呼ばれ、原子力の平和利用についてバラ色の未来が「語られた」時代に育ちました。度重なる核実験にさらされ、知らぬ間に被曝させられていた時代でした。そして
1986年、息子が生まれる４日前にチェルノビルの原発事故がありました。その26年前のチェルノビルさえ、石棺をかぶせる作業が遅々として今も進んでいません。ウクライナの人々の声を集め
た医師たちのレポートは、なかなか正式なものとは認められず、目に見えぬ汚染と長くつきあわざるをえない現地の人々の生活が報道されています。
　これは福島の、そして福島だけではなく汚染された地域全体の明日の姿です。
　私たちの手で処理できぬことを、次世代のつけにまわすような原子力発電所のさらなる稼動と建設に、私は断固反対します。六ヶ所村の生処理工場稼動に反対します。核燃料サイクルにこん
な経費がかかることを一度も国民に説明せず、工場を作ってしまったのだからと国民に負担をおしつけており、しかも使い道の明確でないプルトニウムの生産を増やすばかりだからです。ただち
に、すべての原子力発電所の稼動をやめ、六ヶ所村再処理工場を閉鎖し、自然エネルギーの開発に力を注ぐ方向へ、政府が英断することを望んでいます。私は原発ゼロシナリオに全面的に賛
成します。

51915 個人 家事専
業

５０代 女性 2030年までに原発０％を目指す。しかも、今すぐ全原
発をストップする。

原発は運転すればするほどこの地球に住む生き物にとって猛毒の核廃棄物を生むものです。ウラン発掘から放射性廃棄物の処理、廃炉になった原発の処理、通常の点検にかかわる作業員の
被ばくなどひとつとしてその存在を肯定できるものではありません。ましてや、地震大国の日本では、いつ起きるかわからない地震、人的ミスによる事故もあるかもしれません。福島の事故の原
因がいまだに究明されないのに、対策がとれるはずがなく、対策をとらないまま再稼働する政府は信頼できません。太陽光、太陽熱、風力、地熱など再生可能エネルギーの可能性は無限だと
思います。安定しないという自然エネルギーは、日本の技術の総力を集めて安定させるよう政府の方針を持てばいいのです。エネルギー政策を再生可能エネルギーへと一日も早く切り替え、安
全な環境で生活で出きるようにしてほしいと思います。今でも、原発が稼働せずに電気が足りないのは、関西電力だけです。それも、中部電力など近隣から電気を供給したり、揚水発電を使え
ば十分足りると聞きます。日本にある原発を一日も早くすべて廃炉にし、再生可能エネルギーに切り替えるよう強く望みます。

51916 法人・
団体等

法人等 ２０代 男性 原発を１５％にする 原発のようなリスクの高いものはできれば使用しないで欲しいが、地球温暖化問題も重要な問題である。
原発を完全になくすことができないのであれば現在より少しでも減らし、それと同時に地球にやさしいクリーンなエネルギー資源を利用する方法を考えなければならないと思う。

51917 個人 無職 ６０代 女性 原子力発電の再稼動を停止し、速やかに原子力発電
をやめてください。
２０３０年ではなく、即刻原子力発電をゼロにすること
を求めます。

エネルギーの国内自給をめざして原子力発電を推進されてきましたが、福島の原子力発電所の事故が原子力でのエネルギー自給は実現不可能な夢であったことを証明しました。経済効率が
いいはずの原子力発電は事故を起こすと経費の予測がつかないほどの莫大な損失が発生しています。日本は世界の関心が地球温暖化対策として自然エネルギーに向かっていたにもかかわ
らず、原子力発電を優遇する制度等が原子力発電に固執させ、その結果景気浮揚のチャンスをつかめたはずの太陽光発電の技術を生かすことも出来ませんでした。事故後、他の自然エネル
ギーへの取り組みが既に各国に遅れをとっていたことも明らかになりました。経済界は「これまでの投資を考えると、原子力の寿命まで稼動する」という方針を打ち出すのは当然のことでしょう。
しかし今までの経済界の目先の利益追求だけの思考では、新たな雇用も創出できず、低価格競争に巻き込まれ雇用の場が海外に流出し続けていました。もしもこのまま原子力発電を継続した
場合、核燃料の処理費は日本の借金同様想像もつかないほど増えていき、経済発展もジリ貧になるばかりです。ドイツが経済界の反対を押し切って世界に先駆け脱原発を目指し、太陽光発電
に取り組む選択をした結果多くの雇用を生むことが出来ました。福島事故後、国民は目標が決まれば一時的な困窮はみんなでしのぐ覚悟は持ち合わせています。毎週金曜日の首相官邸周辺
のデモは国民の意思の表れです。自然エネルギー開発への取り組みは各分野において積極的に進んでいます。地域での小水力発電などすぐにも活用できるものがあるはずです。原子力発電
をやめて、原子力などに突出して使われてきた年間４千億円にも及ぶ電源開発促進税を自然エネルギーの普及に活用し、今度こそ世界に先駆けて世界が待っている安全な自然エネルギー技
術開発の実用化を目指す思い切った政策こそが、日本の経済浮揚につながる選択です。

51918 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発ゼロ希望です。 被曝基準値がいとも簡単に引き上げられ汚染された食品が流通。政府が守るのは国民の健康ではなく経済のみだと思い知らされた。国民の命を守ることを最優先できないなら原発は稼働させ
るべきではありません。

51919 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存については、この15年を目標に脱却してい
ただきたいです。15は、国が出してる目安の30年の半
分

2012年の3.11の原発事故の影響から、放射性物質の流出がありました。3.21、22当時、千葉県我孫子市に勤め先のあった私は、放射性物質を含む降雨があったさいに外で働いており、恐らく
は被曝体験をしたと推測されます。この影響が私自身の今後の人生における健康にどのような形で現れるかは、わかりません。2011年の6月には、我孫子市を含む東葛エリアのホットスポット
の存在に気付き、放射線測定器を自らで購入し計測するのですが、それまでは、無意識に被曝をしていたと考えられます。当時、マスクもせずに歩く妊婦の方や、ベビーカーの赤ちゃんの姿
が、多く町には見受けられたことを思うといまでも心が痛みます。
当然、健康被害がどのような形で現れるのかは、わかりません。現れないかもしれません。しかしながら、国民の健康を脅かす、エネルギー政策は、やはりやめるべきだと思います。この思い
は、昨年の上記の体験から、強く感じました。一日も早い原発の廃炉と、新しい国民に優しいエネルギーへの転換を希望、要望します。
 

51920 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。 福島第１原発事故により、原発の安全神話は崩れました。
避難している方たちを置き去りにして原発再稼働はあり得ません。
大飯もすぐに停止してほしいと思います。

地球環境にも人にも動物にも優しい日本であってほしい。
自慢できる日本であってほしい。

安心安全優しい日本を目指すため「原発ゼロシナリオ」を選びます。

51921 個人 無職 ８０代以
上

女性 0%　にしてください。（一刻も早く） 福島原子力発電所事故で明らかになった。　原発安全神話の崩壊、

51922 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 原発はゼロシナリオを選択します。これしか未来の日
本国民の命を守る方法はありません。

原発は一度事故が起こると日本国の汚染だけではなく地球規模の汚染となります。また、核廃棄物は汚染物質であるのに除染する方法がなく現在の核物質が安全のレベルになるのには何十
万年もかかります。このようなものを所有すること自体ありえないです。ましてまだ福島の事故が解決していないのに次に進むなど信じられません。

51923 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ２０３０年、２０～３０パーセントシナリオを支持します。
そして、一日も早く福島の事故前のエネルギー政策に
立ち返り、今まで通り、新しいエネルギーの開発に力
を入れつつ原発を推進してください。

（１）１００年スパンでのエネルギー不安の払拭（２）世界最高水準の原発技術の維持（３）潜在的核の抑止力の側面から原発推進に賛成です。
日本が、廃棄物の出ない、もしくはより廃棄物の少ない安全な原発を開発して世界平和に貢献することを期待します。

福島事故の前と後で、原発の必要性は何も変わっていません。粛々と原発を推進してください。
国の基盤となるエネルギー政策に、国民感情を絡めてもマイナスしかないと思います。政治家に国民の声に耳を傾けるふりをするのを止めさせ、原発の必要性を国民に説明させてください。トッ
プダウンで進めるべき事項だと理解させてください。

なぜ今まで原発を推進してきたのか、なぜこれからも必要なのか、国民が理解できるよう「より詳しく」義務教育に組み込んではどうでしょうか。

51924 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。
１、日本が地震大国であること。
２、原発の過酷事故による被害リスクが甚大であるこ
と。
３、原発により排出される『核のゴミ』の最終的処分方
法が確立されていない。

原発ゼロシナリオを選択します。

１、地震大国である日本において、安定電力の基盤として原子力発電は不適切。

２、原発が一度でも過酷事故を起こせば、その処理対応として、被害地域の住民の生命・生活、放射能・環境汚染、経済的打撃、こういったことに関するリスクがあまりにも甚大であり、とりかえ
しのつかないものであることは今回の東日本大震災と福島第一原発の事故で明らかです。

３、原発により排出される『核のゴミ』が、生命・地球環境上また安全保障上でも、安全な状態で最終処分できる方法が確立されていません。

今夏、今のところ稼働している原発は関西電力の大飯原発３・４号機のみです。それにもかかわらず、各方面の省エネ努力により電力は安定して供給されています。原発は必要ありません。
今後は、化石燃料とりわけ天然ガス等の発電効率を高めた火力発電を当面の基盤電力とし、再生可能な自然エネルギーの比率を早急に上げていくべきです。
電力自由化や発送電の分離により、燃料調達費を安価にするよう国・企業の努力を促すことも必要です。
また、原発が必要なく今後なくしていくものであり、環境負荷の少ない再生可能エネルギーに置き換えていく方向性を確固として国が示すことによって初めて、民間企業も再生可能エネルギーの
実践配備に本腰を入れられ、市場の活性化、雇用枠の拡大が見込めます。現在原発産業が持続しているからこそ、原発市場の利益を出す確立されたサイクルを手放せないのです。民間企業
は、現状を変える必要性が切実に感じられなければ、リスクを負って新たなものに取り組みはしません。

これらより、２０３０年を待たず、可及的速やかに原発依存度ゼロを希望します。

51925 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 １００パーセント自然エネルギーへの転換を希望いた
します。原子力によるエネルギーは、経済を優先する
人には必要なのでしょう。しかし、多くの日本人はそれ
を望まず、安心して暮らせる日々を、優先するでしょ
う。

声を上げなければ、これからも原子力によるエネルギー政策が変わらないと思うから。核は人間の手に負えないのだから。人間は地球に住ませてもらっているのだから。節電や、電気料金の値
上げにも、自然エネルギーへのきちんとしたヴィジョンを示すことができれば、少しづつでも国民は理解するでしょう。そして何年か後に、世界へ向けて、日本が自然エネルギーの手本を示すよう
になってほしい。

51926 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。２０３０年を待たずに原発
依存度が０になるよう、政府が率先して新たな道に踏
み出すべきだと考えます。

下記の理由から、できるだけ早い段階での原発依存度０の達成を望みます。

１．核廃棄物処理の見通しがたっていない。
福島の原発事故が起きてしまった今となっては、より一層、国内に最終処分場を建設することは困難になっている。また、核燃料サイクルの実験を始めて２０年以上経つのに未だに成功の見通
しすら立っていないことを考えると、使用済み核燃料を再処理という手段によって「なくす」ことは不可能と考えられる。片付ける見通しが立たない有害物質を生み出し続けることで成り立つ発電
方法を永続することを選択するのは、現実的ではない。

２．ウラン価格の高騰に対する懸念。
原油価格の値上がりによる火力発電のコストアップが脱原発の足かせになっている、とはよく言われることだが、ウラン価格も高騰している、という現実がある。技術の発達によりリスクは減少し
ているとはいえ、ウラン採掘には被爆という危険があり、また採掘跡が周囲に与える悪影響も、今では広く知られるところである。そして、そういったウラン採掘の危険性が世界的に知られるよう
になったことや、人権意識の高揚に伴い、今までのように「先住民のような弱い立場の人たちの居住地で、そうした人たちを低賃金労働力として利用し、掘りっぱなしにする」ウラン採掘を今後続
けることは困難である、と考えるのが妥当であろう。すると、それに伴ってウラン価格が高騰を続けることは、資本主義経済の必然と考えられる。

３．自然エネルギー産業への転換による経済効果に対する期待。
上記２つの理由により、原子力産業は衰退の道をたどっていくと考えられる。衰退する産業に固執することで、新たなビジネスチャンス＝自然エネルギー産業への進出が遅れることは、ただでさ
え縮小を続ける日本経済にとって、致命傷となりかねない。逆に古い産業構造を変えることを恐れず、新たなビジネスチャンスに積極的に乗り出すことで、経済も雇用も回復することが期待でき
る。

３ヶ月先までの目先のことしか考えられない産業界に「お任せ」では、変化の早い世界についていくことはできません。日本政府には、１０年、５０年、１００年という長いスパンで日本という国の未
来を考え、率先して新しい道に踏み出す勇気を持ってほしいと思います。



51927 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 福島第一原発の事故、チェルノブイリ、この二つの事実を通して原子力発電の限界、危険性は明らかである！
もう人類は次の一歩を踏み出して新しいエネルギー政策にチェンジする分岐点だと思います。

核廃棄物の問題ひとつとっても、もう人間の手に負えないのは明白である。

経済より命。未來とは子供達。大人が守りましょう！

51928 個人 その他 ４０代 女性 原発に頼りきるのはやめてほしい。 まずは国民の安全ありきです。
福島の問題を棚上げにしたまま、原発稼働とかおかしいです。
電力不足電力不足と散々脅されたけど、一人一人の節電意識も高まったこともあり、実際足りてますよね。

とにかく、脱原発方向でお願いします。

51929 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発を今すぐ全て止めて、核施設や核廃棄物の後処
理と新しいエネルギー開発に予算と叡智を注ぎ込ん
でほしい。

国土を汚染し、健康を損ない、多くの人の故郷や職業を奪い、家族を分断し、
人生をめちゃくちゃにし、いまだ復旧もしておらず、後処理の方法も決まっていないものを継続するのは狂気の沙汰。原発がなければ動かせない経済なら、その経済を見直すべき。

51930 個人 その他 ４０代 男性 0％シナリオを選択し、かつ、現在稼働している原発も
即停止することを希望します。

原発は、現実に事故が起き「住んでいた場所に戻れない」「検査を一生受け続けなければならない」等の被害を与えています。
原子力発電という技術を人が制御できないならば、メリットを得る代わりにリスクを受け入れるものではなく、実際に2012年5月から約二カ月間は稼働ゼロだった前例・実績がある以上、即停止
することも可能であると考えます。

51931 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は10年以内に全廃すべき。老朽化している原
発、活断層の上にある原発は即時廃止。新エネル
ギーの開発に資金と人員を集中させるべき。

原発廃止理由は、今回の福島のように事故があった時の被害が甚大なこと。最終廃棄物の処分技術が確立されていないこと。地震や津波などの自然災害の影響を受けやすい活断層の上に
ある原発は即時廃止すべき。新エネルギーの開発に資金と人員を集中させ新たな電力源とするとともに、国際競争力をつけることを国家戦略とすべき。

51932 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 他の発電方法に比べ、原発事故が起きた際のリスク（放射能汚染など）が非常に高く、危険です。「安全に問題ない」と言われても、人が管理するものには穴があるもので、再び原発事故が起き
ないとは言い切れないと思います。今後は、原発・火力・自然エネルギー発電・・・を日本で実施するメリット、デメリット、電力の自由化、そして、将来のエネルギー構想などを幅広い視野で議論
していく必要があると思います。

51933 個人 家事専
業

３０代 女性 原発全炉即廃炉！もんじゅ廃炉！ 地震が多い日本で原発は怖すぎです。
福島も収束してないのに。みんな被曝してます。子どもを守ろうとしてくれないこの国の将来は真っ暗です。

51934 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 世界への先駆けとしての、原発ゼロを提案いたしま
す。

 原子力に携わってこられた方々が、エネルギーの未来を憂慮し、熟考されて、このエネルギーを開発されてきたことには敬意を払いたいと思っています。しかし、地球規模で見れば、原子力発
電所をいくら増やしたところで、世界中の人が日本人のような生活をすることはできません
 このことは、これからの時代に最も大切な事は「減らす技術」であるという事実です。ここで舵をきれば、必ずや世界の最先端をゆくことができます。
 財界人には決してすることのできない、政治家にしかできない大英断を下してくださることを期待しております。

51935 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ希望 原発・放射能のことを常に不安に感じながら生活するのはとても疲れます。

51936 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 1)電力政策決定プロセス及び技術の徹底的透明化２)
電力及び技術リテラシー教育の実施３)自然エネル
ギーの技術的特性を活かした利用方法の最適化４)電
力大量消費地域、部門を有する是非について国民的
議論を行う

１)、２)について
電力政策のプロセスはその専門性や難易度を理由に、政策専門家や技術専門家によって囲い込まれ、国民には開示されて来なかった。せいぜい結果が開示されるのみであった。電力政策は
利用面、供給面ともに様々なトレードオフの基に成り立つ悪構造的課題であり、大きな国民的犠牲が必要であることは福島原発事故によってもまざまざと見せつけられているところでもある。
よって今後は専門家集団のみによる政策決定プロセスの囲い込みは、是とされるべきではない。これらのプロセスを国民に徹底的に開示し、国民の深い理解と合意を得ることが必要である。ま
た健全な理解と合理的判断する能力を養うため、特に技術なリテラシー教育を行うことを要望する。平均的にワンランク、ツーランク上の理解を持つことが、国民的に重要だと考えます。より高
度な合理的合意を、国民全員参加のもとに形成していくために。

３)について
端的に言えば、エネルギー密度が低い自然エネルギーは大量消費需要家向けではないと思っているので、その最適な利用方法を模索してほしい、と言う意見です。エネルギー密度の低さを逆
手にとれば個人や人口密度の低い地域向けには適しているのではないかと考えています。補助金をメガソーラーに出していくことに本当に意義があるのか？何を狙っているのか？大変疑問で
す。
自然エネルギーの効果的、かつ戦略的利用な方法についてもっともっと議論して、最適化していく必要があると思っています。

４)について
現在の電力政策では、日本の国が豊かになるために、大量消費地域や大量消費需要家の利益を優先し、地方に犠牲を強いる色が濃い。しかしその結果、本当に地方に利はあるのか？わず
かなおこぼれのために地域が犠牲になっているように思うし、それは国民の本意では無いと思う。それが嫌なら皆過疎地は離れ都会に行け、自己責任だ、と言う考えが是とされるべきでもな
い。しかし都会では自らの生活がそのような犠牲の上で成り立っている自覚が薄く、独善的な考え方が蔓延しているように思う。大量消費家も同様ではないか？この課題を国民に広く認識さ
せ、大量消費地域の是非、そして大量消費需要家を国内に擁することとその利益、損失について国民的に議論していく必要がある。

51937 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電ゼロシナリオに賛成です。 国の未来を担う若者・子供たちの健康を害する事故を招く原子力発電は直ちにやめるべきです。

51938 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」についての意見。
2030年に向けてのエネルギー・環境政策に関して、私
は「ゼロシナリオ」を求めます。少しずつでいいから、
もんじゅの廃炉を目指して

環境エネルギーへの切り替えをして行くことが大切と考えます。環境問題は一人一人の心がけで成り立つものですので是非国民の意見を尊重した政策を進めて頂きたいと思います。

51939 個人 その他 ２０代 女性 即脱原発。 もう原発を続ける利点が無いでしょう。余りにハイリスクすぎる。今回の福一の件で、原発の事に関しては、誰も責任を取れはしないという事が明らかとなりました。何かあっても、人間は誰しも
が、何もできない。どこぞのお偉い方が「私の責任で原発を動かす」と宣われ、再稼働されましたが、実際原発・放射能の前ではただの無力な一人の人間であるという事は一目瞭然です。一人
の人間にどうこう出来る程、軽いものではないという事は既に痛い程学んだはずです。これだけ多くの人の命、健康、人生を奪っておいて、まだそのやり方を通すなど、茶番でしかありません。
原発を続けて得をするのは政府・東電のみだと私は考えています。(原発を無くしたら生活に困る人々が出るのは、それも政府・東電の計算上の事なのですから、それを理由には出来ないでしょ
う)この原発関連の一連の動きを見る中で、私は日本政府に対して絶望し、日本から出ようと決めました。これ以上、私の様な子ども、若者を増やさないて下さい。

51940 個人 自営業 ６０代 女性 原発０シナリオを選択します 原発０シナリオを選択します

空気　食べ物　全てを汚して
普通の生活が出来ない日本になってしまったのに
まだ原発に頼るなど狂気の沙汰です

51941 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 区域の範囲は３０kmでは不適当だと思います。最低１
００km～２００kmとする事を希望します。

今回の原発事故で放射能汚染による除汚が必要な範囲は東京まで広がってることを考慮すれば、200kmまでを範囲とするのが妥当と思います。

51942 個人 家事専
業

４０代 女性 原発は必要ありません。 原発は必要ありません。

原発なくても電気は足りてますし、資源は他にもあるのだから、
核廃棄物を産み出し、未来の子供達や地球を恒久的に汚す原発などに
頼らず、自然エネルギーの開発に力を入れて欲しいです。

子ども達を守れるのは大人だけです。
子ども達が将来、みんな病気になったら（福島の事故による健康被害によって）経済どころじゃなくなります。

原発さえなければ、地震、津波だけでは生まれることのなかった悲劇です。
今、私たちが止めなければ大変なことになります。

原発のない日本を。
広島、長崎、福島と続いて核の脅威にさらされてきた日本にしかできない
選択を。それは原発推進ではなくて、脱原発です。

51943 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します 原発ゼロシナリオを選択します。大好きな日本をこれ以上危険にしたくない。

51944 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はやめて下さい。

二酸化炭素排出規制はどうなってしまったのでしょ
う？

旧い車へだけ加算増税するのは止め、全ての車が環
境負荷を減らす様、燃料に課税して下さい。

原発はやめて下さい。
事故時の影響を考えたら、当然の選択と思います。
原発廃止と絡めての値上げには反対ですが、節電や二酸化炭素排出抑制を促進する為にも一定量を超えた場合の割増料金的な値上げはやむを得ないと思います。

旧い車へだけ加算増税するのは止め、その分、全ての車が環境負荷を減らす様、燃料に課税して下さい。
そもそも、旧い車は最新の車より燃費が悪く環境負荷が高いと言いますが、もはや、月に数回動かすだけの旧い車よりも、通勤等に毎日使用している最新の車の方が燃料使用量が多く環境負
荷が高いです。日常使用する車の買い替え促進を狙った増税や旧車へのＮＯｘ規制法は続ける意味はありませんので施行しっぱなしのままにせず即刻廃止し、車以外にも有効な炭素税的な
燃費への課税に置き換えて下さい。（廃止しないと二重課税になると思います。）

また、電気自動車の電気代がタダという現状は、どう見ても公平さを欠きます。
この電気代にも二酸化炭素排出量に見合った課税をして、電気も何処かで二酸化炭素を排出して発電しているんだという意識を植え付けてください。
 
太陽光発電等の導入補助は更に一歩進め、既存の集合住宅の屋上への設置も義務付けるくらいの勢いで実施願いたいです。そうしないと、補助を受けられる一戸建て住人との不公平が解消
出来ませんし、集合住宅住人にも意識が芽生えません（意識があっても利用する術がありません）。

51945 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ前提でのエネルギー政策を推進する。 核燃料サイクルが経済合理性と安全性を確保できる見込みは少ないので。

51946 個人 自営業 ５０代 男性 新エネルギー開発で、世界のリーダーに。 原子力は、持続可能なエネルギーではなく、環境の問題をコスト換算すれば高コストなエネルギーと言える。石油も、Ｃo2温暖化がデマ学説とはいえ、世界の特定勢力の支配を支える為に悪用
されて来た。福島原発事故を奇貨として、新エネルギー開発を行う事は、日本の世界貢献となり、世界の構造を根底から変える取り組みである。

51947 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」しか考えられません。 私は福島第一原発から30ｋｍに住んでいます。
原発が爆発したときの、家族・親類・友人のどの、見えない放射能に対する不安や怯えや恐怖は、なんと表していいか分かりません。
今も不安の中で生活しています。
地震が起こると、まず考えるのは原発が無事かということです。
後40年もこの不安の中で生活するのかと思うと、嫌になってしまいます。
エネルギーが不足するなら、いくらでも協力しますので、原発は「ゼロ」で行きましょう！

51948 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ選択。
原発を絶対事故が起こらないように運用するために
は、運用する人間が完璧な存在でなくてはなりませ
ん。当然、そのような神のような人間は存在しません。

特に組織の利益を重んじる日本社会において、完全に客観的で合理的な組織運営も望み薄です。義理人情が働き、真実の究明よりも組織防衛に走りがちな性格は、太平洋戦争で300万柱を
犠牲にしても変わっておりません。
政治家が悪いとも言いがたいです。現状、政治家が自分の信条をまげてでも原発OKを言わざるを得ない状況にあるのではないかと思っています。いずれにしても原発をめぐるシステムはあま
りに複雑になり、責任の所在もわからず、もはや誰にも制御不能だと思います。そう、システムごと原発をやめるしかもう残された手はないと思います。

51949 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。一択です。 原発ゼロシナリオしかありません。

原発ゼロシナリオを選びますが、再稼働した大飯など含めて、即廃止、即廃炉へ舵を切りましょう。

先ほど書き忘れました。
もんじゅも当然廃炉です。

51950 個人 自営業 ３０代 女性 私は福島県出身です。両親、親戚、友人、福島にいま
す。原発を使ったエネルギー政策に反対いたします。

もちろん、すぐに辞めるというわけにはいかないことは分かっています。
でも、ふるさとを失った人がいるのです。先日は、ネイルサロンの店員さんに「福島出身」と行っただけではじかれたように「怖い」と言われました。

いわれなき差別を生むような政策は、お願いですから、やめてください。

51951 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 全原発即時ゼロ。原子力産業は放射性廃棄物の処
理・管理などに転換し集中させる。

東日本大震災で発生した歪みによって大規模で想定外の余震が想定されるので、活断層の有無にかかわらず原発を動かす甚大なリスクは冒すべきでない。
現在の原発は、たかだか数十年の寿命で発電の利益を得た後、数万年以上の管理を続ける必要がある。利益を得る現世代のせいで、数万年に及ぶ子孫と生態系に多大な負担とリスクだけを
付けとして押しつけることになる。原発は全廃すべきであり、放射性廃棄物の処理と管理奉納の確立に向けて取り組みを強化することが３．１１を経験した現世代の最低限の尊厳として実行す
べきと考える。
現政権・財界の原発推進への動きは後世から目先の自分の利益しか考えない最低最悪の恥知らずの行動として永久に汚点を残す物になる。



51952 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを指示します。
再稼働されてしまった大飯原発をはじめ、全ての原子
力発電所の再稼働に反対します。

ゼロシナリオを指示する理由はこれが唯一原子力発電を0（ゼロ）にしたシナリオだからです。また、使用済み核燃料の再処理についても止めるとなっているからです。また、ゼロシナリオでは自
然エネルギー35％、火力65％とされていますが、もっと火力を抑え、省エネ対策や自然エネルギーの割合を増やす事も可能だと考えます。

昨年の福島の原発事故から1年5ヶ月、未だに事故の原因究明と明確な責任の所在が明らかにされていない、政府や東京電力の責任も明確にされてない、被害にあった人々の法的根拠に基
づいた救済や補償がされていない、放射能に対する国の安全基準はどんどんとゆるめられていっている。原発は極めて危険で、一度事故がおきたら取り返しがつかない。これからますます放
射能による健康被害も出てくるでしょう。増え続けていく使用済み核燃料の問題もある。日本が地震大国であることを考えても日本が原子力にエネルギーを頼ることは正気の沙汰とは思えな
い。脱原発。日本が先進国の中でクリーンエネルギーを推進していくイニシアティブを取っていって欲しい。短期的な経済利益を考えるのではなく、それしか日本が国際社会で長期的に生き残る
道はないと考えます。

51953 個人 家事専
業

５０代 女性 即刻原発停止の上、永久に原発による発電はゼロに
すべき！

　地震大国まして地震の活動期に入った日本列島での原発の稼働は自滅の道を歩むことになる。
それに、処分が容易でない使用済み核廃棄物をこれ以上増やすというのは考えられないことです。
地震津波で使用済み核燃料をどう安定的に冷却させるか・どう処理するかを今から即刻実施するのが政府の役目である。

51954 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発0でお願いします。 2030年の根拠のなさ、即時廃炉を求めます即時。

51955 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 昨年の大地震により、原発に対する認識が180度変
わった為、原発による発電に反対です。

原発が人の犠牲をもって稼働しているであろう事は何となく分かってましたが、それも収入等で納得しての事だと深く考えませんでした。

しかし、昨年の災害時の対応は、見て明らかなメルトダウンまでも否定する等国民を馬鹿にしているように思えました。その事等からむしろ現場以外のお金のしがらみを感じました。
この地震大国の日本で原発が安全だと言い切れる政治家に不信感を覚えます。

それに、それでなくても国民の2人に１人が癌に罹患すると言われるこの日本で、仮に全体の国民数の中では少ない人数にしか影響が及ばないとしてもたった１人でも政策のせいで癌にかかる
人を減らしてください。
個人的には、日本の癌に罹患する人工の増え方が異常に見える事も気になっています。

いずれししても万が一の災害の時の目に見えない不安や実際の被害を倍増させるのが原発です。

もし再度災害に遭った時、又日本が同じ様に原発事故で被害を出すと、日本は更にあからさまに馬鹿にされる事になるでしょう。狭い国土を何故危険にさらすのでしょうか？

一日も早く発送伝分離等の枠作り、自然エネルギーへの取組に全力を注いで下さい。

51956 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年までに原発をゼロにする。 福島第一原発の事故は、地震大国でもある我が国においては絶対に安全な原発など存在しないことを証明した。
事故の可能性がゼロでない限り、一旦事故を起こせば、取り返しのつかない被害を子々孫々の代まで及ぼし続ける原発は、発電の手段としてのリスクが大きすぎる。
原発を即時停止することにより、仮に一時的な電力不足、それによる経済の停滞が起ったとしても、自然エネルギー利用などによる新たな発電方法へとエネルギー政策はシフトして行くべきで
ある。
原子力爆弾、原発と、二つの放射能被害にさらされた日本が、核と決別して行く姿を、世界中にアピールすることこそが、我々のとるべき道だと考える。

51957 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 ゼロシナリオが日本の取るべき道です。しっかりと目
標を定めて、知恵とお金と時間を集約することが何よ
り大切だと思います。

昨年の福島の事故で、原発は人間の力では制御できないと身に染みて思いました。確率的にどんなに小さくても、事故が起こってしまえば被害は甚大です。まして、地震国で原発を運転するリ
スクは計り知れません。
今ある廃棄物の処理（確実な処理方法があるのかどうかわかりませんが）に要する時間やお金も、気が遠くなるほどのものでしょう。自分たちの少しの便利さのために子孫に大きすぎる負担を
押し付けたくはありません。フクシマの記憶がまだ生々しい今なら、困難な目標であってもそれにチャレンジしようという意識を共有できます。
エネルギー政策の大転換を公に示し、国全体でそれに取り組んでいくことで新しいアイデアも活発に出てくるものと思います。そしてそれこそが今日本にできる世界への貢献だと思います。

51958 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 万が一があってはならない大事な原発なのに震災で
今回の件が起こったのだから国民が少しずつ苦労し
て原発のない日本を作っていかなければいけないと
思います。

計画停電や節電により誰もが少しずつ協力すればなど国民一人一人が真剣に向き合えば日本ならやれる！
いや、やらなければいけないと思います。

51959 個人 その他 ２０代 男性 「(1)ゼロシナリオ」を希望します。 日本国において安全な原子力発電所などありえません。
可能な限り早く廃炉作業に取り組み始めることを期待します。

51960 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年まででは無く、即刻、原発ゼロにすべきであ
る。
また、クリーンエネルギーの開発に尽力すべきであ
る。

先日までの原発稼動ゼロ状態において、経済活動には大きな支障は発生しておらず問題は無い。
化石燃料によるCO2排出は問題であるが、それに問題をすり替え原発ありきの論議となっている。
政府は次世代に繋がるクリーンエネルギーの開発に尽力すべきである。

51961 個人 その他 ５０代 女性 原子力発電はすべて停止し、即刻廃炉に向けての計
画作成に取り組む。送電線の自由化に即刻踏み切
る。各地域、各家庭の自家発電が可能になるよう、再
生エネルギーの小規模発電システムを構築する。

福島の原子力発電所から、いまだに高濃度の放射能が流出し続けています。その間は、「終結した」などと言ってはならない。原子力発電は人間がコントロールできるなどと言ってはならない。
これまで、核燃料廃棄物の処理方法を「将来」に委ねて先送りしてきたことも、反省しなくてはならない。
コストで比較するならば、廃棄物の処理方法まで入れて計算すること。
誘致のため地方に出す補助金（いわりゆる迷惑料）も加えること。
保険にも入ること。国家政策だから国税をつぎ込んで補償するのが当然という考え方が甘い。保険会社がＮＯと言うとしたら、原発は作ってはいけないという証拠。
これから、廃炉にも多くの予算と人員が必要である。
費用は、これまで原子力発電推進のために使ってきた費用をそれにあてるべし。
また、再生エネルギーの推進、特に大インフラを要しない小規模発電システム（各家庭や施設が自給自足できるような）の構築と普及に補助金を使うべし。
近い将来発生が危惧されている大災害に備えられるよう、これは急務。
私は今回東日本大震災で被災しましたが、上下水道が不通になって苦しみましたが、電気やガスが大丈夫だったことでかなり心強かった。
インフラの復旧には時間がかかります。１家に１台太陽光発電、くらいの覚悟が必要だと思う。

大変なのは、人員のほう。今回の事故が起きた要員の１つに、積算放射線量が限界に達すると仕事ができなくなるために、ベテランや経験者が長く続けられないという事実があったはず。
現場の職員はすべて正社員扱いとし、放射線量が限界に達した人は事務や計画などにまわして知識や経験の流出を防ぐ。
孫受けや非正規、アルバイトに頼る今のやり方では、廃炉だろうが推進だろうが、絶対にまた事故が起きます。
スウェーデンの電力会社は原発のとなりに本社を置いていた。そうすべき。
最後に。
１年半経って、浦安もかなり復旧しました。人間は災害から立ち直れる動物です。
放射能さえなければ。
放射能さえなければ、福島の人々も、もっと早く復旧し、故郷を奪われることもなく、故郷を離れる罪悪感に苦しむこともなく、今ごろ将来が見通せるようになって笑顔でいられたはずです。

51962 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 0シナリオ 人が制御できないものを動かしてはならない。即刻全ての原発を廃止するべき。

51963 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオを強く望みます。 　原子力発電のゼロシナリオを強く望みます。
　私は大学で水産養殖の研究を行なっており、東日本大震災で被災された漁業者の支援を行なっています。日本の一次産業は、原子力発電所の事故によって壊滅状態になることは自明です。
一次産業の壊滅は、日本の地域のコミュニティの存続にも関わります。この問題に立てば、例えば、「原子力発電所の事故ではまだ一人も死んでいない」「火力発電の煤煙の方が危険」的な指
摘は無効です。また、私を含めた一次産業に関わる人達の努力が、ひとつの事故で無に帰す危険性と隣合わせにあるこの状況は許されるものではありません。
　現在の状況をみれば、発電には原子力発電以外の選択肢は数多くあることは明らかです。過疎地域の振興策＝原子力発電所誘致という短絡的な政策ではなく、一次産業を中心とした息の
長い地域振興を図りながら、なるべく早く原子力発電所を廃止することを望みます。

51964 個人 その他 ２０代 男性 原発ゼロ。 未来の子供たちに負の遺産を残す原発はいりません。

51965 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 放射性廃棄物の処分を考えれば、原発ゼロにするべ
き。

原発の将来にわたる問題は、廃棄物を抜きには議論すべきではないと思います。
当然、事故のリスクや経済への影響、地球温暖化の側面は重要ではありますが、いずれも影響の有無および程度については多々議論があるものと思います。
ですが、原発から出る廃棄物（再処理後のものも含め）については、必ずどこかへ埋蔵せざるをえず、それが我々に無害になるまで千年単位では足りない期間がかかると言います。
そうした廃棄物を処分することのできる場所、またその間の管理はいったいどうなるのでしょうか？
現時点では無害化の技術などもない状況で、発電後の廃棄物の処分・管理方法がそもそも我々では責任を持てない期間におよぶことが明らかである以上、その莫大で不確定なリスクは、原発
施設に対する自然災害やテロの影響と同等かそれ以上のリスクがあると考えるべきであると思います。
この点を除けば他の選択肢も比較検討の余地があると思いますが、この廃棄物処分の問題ゆえに、原発を使い続け、廃棄物を出し続けるシナリオは、選択すべきではないと考えます。

51966 個人 法人等 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」（即時） いかなる英知と財を投入しようとも、人間は放射性物質に勝利することは不可能だと認めるしかない。原発0を選択し、原子力産業の根幹である「もつれたつながり」を解放しなければ、人類に未
来は絶対にない。

51967 個人 その他 ５０代 男性 ０％を選択 これ以上原発を再稼働させない。大飯原発も再稼働を止める。
すべての原発立地地域では電力消費地とともに原発に依存しない経済を模索すべき。動かさなくても地震で壊れ、放射能が拡散する危険性もある。
止めて、冷却して、安全に燃料を直接処理する方法を考えるべき。
これまでの電気を使いすぎる暮らしを止める暮らしのあり方を模索すべきだ。
原発を動かさないと現在の暮らしが維持できないという脅しには屈しない。
だったら電気を使わずに豊かに暮らす方法を選択する。

51968 個人 無職 ６０代 女性 原発利用の絶対反対。 事故が起きると地球上のすべての生命を冒涜する。人間に使用する力はあるが、使用する権利はない。

51969 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０３０年度の原発依存度に関するシナリオとして、原
発０シナリオを支持します。

原子力関連の技術は科学技術としてもっと大きなブレイクスルーが必要で、少なくとも現行の方式の原子力発電所は２０３０年までに０を目指すべきと思います。
ただ一方で、原子力関連の研究が縮小してしまってはいけないとも思います。人類の進むべき方向性として、コントロール可能でリソースが無尽蔵にあるエネルギー供給方法の可能性はさまざ
まな方面で検討していくべきで、原子力の可能性をここで排除することは好ましくないです。産業応用を前提としない基礎研究であれば、これまで同様の大きな基金を投じても良いのではないか
と思います。

トピックとはずれますが、先般の大飯原発再稼動における意思決定のプロセスに大きな疑問があります。ローカルな「安全管理委員会」がゴーサインを出せばよいという考えでは、福島の教訓
が生かされていないのではないでしょうか。
足りないからリスクを冒して動かすのはもってのほか。電力需要状況により基準が変化するようではいけないです。

51970 個人 その他 ２０代 女性 原子力発電所の完全廃止を主張します。自然エネル
ギーへの転換と、電気の、現在ある独占販売をやめ
ること。電気を買う会社を市民が選べる社会システム
作りを希望します。

原子力発電所は自然や人間にとって有害であるため。人間の扱える範囲を超えており、安全性の保証がなされていないため。会社、一部の人間の利益のみが優先されたシステムであり、国家
にとって有害であるから。土地を汚し、人々を汚染し、病気にさせ、そのうえ管理に莫大なお金と時間が必要であり、廃棄するのにさえ何千年と時間のかかる物を扱って行けるとは考えられませ
ん。

51971 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 １、0シナリオを選択
2030年などと悠長なことを言っている場合ではありま
せん。
日本にある全ての原発は、即時撤廃。

約1年半前の、福島第一原発の事故を見て
まだこの様な危険なものを動かそうということ自体
理解不能です。
火力発電があるじゃないですか。
他にも、発電方法は色々あります。
地震活動期に入った今、おそらく「どこかで」また
大きな地震があるでしょう。
これが今ある原発の直下、または近隣であったとしたら
こんどこそ日本は放射能まみれで居住不能になります。
福島は、たまたま偏西風のおかげで90％以上が海に流れたため
（これも、今後大きな問題になるでしょう）
「この程度」で済んでおり、かろうじて首都圏も平常運転ですが
土壌汚染は深刻です。
個人的にも、いつまでここに住んでいていいのか、常に葛藤しています。
「天災は忘れた頃にやってくる」という事実を
忘れないでいただきたいと考えます。

51972 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。
福島原発事故の経験を経済的側面だけで判断しては
だめだ。
安全に暮らしたい。原発は他のエネルギーに比べてリ
スクが高すぎると思う。

「原発ゼロシナリオ」を支持します。
今までは、原発が他のエネルギーに比べて安価だとばかり思っていた。
しかし、実際にはそんなに安価なのもではないと分かったし、使用済み核燃料の処分もできず負の資産だけが増えていく。
福島原発事故の経験をしたにもかかわらず、経済的側面だけで判断して、原発を再可動させる政府はだめだし、税金使って電力会社を守ってやってる感じがする。誰がそんなことに納得するの
でしょうか？
代替エネルギーをもっと真剣に考えた方がいいと思う。地熱発電とかいいらしいね。危険な原発にもう、こだわらなくていいよ。

それから、パブコメのこと昨日友達づてに知った。今日までの期限なのであわてて書いてるけど、世間的に認知度が低いです。真剣に意見募集する気があるのでしょうか。Webだけじゃなくて、
テレビとかで地デジの時みたいにちゃんと告知を徹底して欲しい！
ツメが甘いことだらけだから、国民はバカにされてる気がして、政府の信用が落ちるんだよ～って思います。

51973 個人 自営業 ４０代 女性 原発の比率は、ゼロシナリオで進むべきです。
環境を破壊しない暮らしの実現をめざすことで世界の
手本に。

日本ならできると信じます。
原発は、ゼロをめざし、今までとは違う豊かさへの日本へ。
被爆の危険をおかして働いている人たち、今現在、避難をよぎなくされている人々。大勢の犠牲の上になりたつ豊かさは、本当のものとは思えません。

経済でトップに立つ事が一番の時代は終ったと思います。
ぜひ、政治家の方々に意識改革をしてほしいと思います。

日本はできる。



51974 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時） 火力、地熱、フリーエネルギーに変換してください！
植物を使ったエネルギーもできますね。

利権で動かす原発はもういらない。

福島原発もまだ終息してません、なぜに再稼働しますか？

バカにしてますよね。国民を。

電気がなくても生きていけるが地球がなきゃ生きていけないんですよ。

未来の子供たちにも安心な世界を残しましょうよ。いいオトナがお金に目がくらまないでさ。ありがとうございます。

51975 個人 家事専
業

６０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力
すべき》

意見と理由

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される
」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。
再び事故が起これば、日本は再起不能になる。
政府は自然エネルギー比率
を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべき。

51976 個人 自営業 ４０代 男性 原発0%を選びます(3択への疑問) 原発をとりあえず存続させるためのバカげた三択だというのは今やバレバレの常識ですね。まさか反原発の情報を集める為のパブコメ？参考の資料も311以前のデタラメも多く、全くこれがプロ
のエネルギー政策かと思うと同じ日本人である事が恥ずかしいです。多分何万かのパブコメは全く無視されるのでしょうが、まあこの数が次の選挙戰を暗示してる事だけは確かですな。

51977 個人 その他 ２０代 男性 原発ゼロシナリオで、かつ即時０％を希望します。政
府案よりも再生可能エネルギーと省エネを伸ばすこと
で、原発に頼らない社会は可能です。

3.11以降、原発は稼動０の状態が続きましたが、停電はありませんでした。また料金体系を変えることで、さらに省エネを促すことができるので、もはや停電は問題ではありません。
問題は、今ある原発を放棄して化石燃料に依存することにより、電気代やエネルギー代が上がることですが、政治・政策と、企業や国民など、あらゆるセクターが協力して、省エネと再生可能エ
ネルギー増加をすすめることで、むしろ現在より安くすることも可能ですし、ひとりの国民としてもそこを目指していきたいと思います。

51978 個人 その他 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。2030年と期限を切らず、
可及的速やかに原発ゼロを目指すべきと考えます。も
ちろん核燃料サイクルは今すぐ見直しをしていただき
たいです。

・核廃棄物の最終処分場の目処が全く立たないこと
・半減期数十万年と言われる放射性物質を、短期間で非放射化する科学技術が現時点で実用化できていないこと

上記の観点から、原子力を使用するということはすなわち、未来世代に負の遺産を押しつける行為以外の何物でもないと考えます。

脱原発によって生じる経済的なリスクからは、かならず脱却できます。
たとえ未来に影が落とされようとも、あたらしいライフスタイルや価値観の創造、環境への柔軟な対応は、日本人が最も得意としてきたことではありませんか。

それに対して、ひとたび放射性物質がその土地、その海域をを汚染してしまえば、人は生きることも暮らすことも出来なくなります。それは人間から、過去、現在、未来そのものを奪うということで
す。

脱原子力は、出来るか出来ないか、ではなくて、核を生み出してしまった私たち世代が、責任を持って成し遂げなければならない義務にほかなりません。2030年では遅すぎます。すみやかに全
原発の廃炉を求めます。

原発抜きでの安定したエネルギーシステムの確立には、「国策」というお題目のもとでの少数者の密談ではなく、地域ひとつひとつ、住民ひとりひとりの意志と知恵と努力を反映させるべきです。
「由らしむべし知らしむべからず」のエネルギー政策は、金輪際やめていただきたい。

51979 個人 自営業 ６０代 男性 ゼロシナリオを指示します。
ただし、大飯原発３，４号炉は再停止すること。
もんじゅ及び六ヶ所再処理工場は運転せず、廃棄す
ること。
寄せられた意見は、個人情報を除いて、全てそのまま
公開すること。

ゼロシナリオを指示します。
ただし、大飯原発３，４号炉は再停止すること。
また、もんじゅおよび六ヶ所再処理工場は運転せず、廃棄すること。
なお、寄せられた意見は、個人情報をのぞいて、全てそのまま公開すること。

51980 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽力
すべき

・人類は放射能をコントロールする知恵を得ていない。
・東日本大震災以降日本は、巨大地震のサイクルに入った、とされる。
　再び原発事故が起きる可能性が否定できない。
・放射性廃棄物を処理する方法が確立できておらず、そもそもこれは未来の　　世代へつけである。
・日本は再生エネルギー大国になれるポテンシャルを持っている。
　洋上風力、地熱発電に人・金・物を集中すべき。
・経済成長主義を緩和し、これまでとは少し異なる国のあり方を目指そう。

51981 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ まず、原発依存社会を望んでいるのは、一部の人々です。

毎週金曜に行われている官邸前デモの参加者が減少していないことを見ても、
今、日本国民の大半が原発からの脱却を望んでいます。

原発事故により甚大な被害を出し、福島を壊滅状態にしたにもかかわらず反省（=脱原発）をしないのはどうしてなのか理解できません。
福島の原発事故が未だ何の解決・収束に至っていないのに、大飯原発の再稼働に踏み切ったことも全く理解できません。

この国は地震大国です。
先の東日本大震災レベルの地震がいつ起きてもおかしくない立地に成り立つ国です。
その様な場所なのに全国にある原発。
今まで安全だと国民を騙してきたわけですが、もう騙されません。

私は、日本と言う国が大好きです。
日本の文化が好きです。
日本の食べ物が好きです。
日本人に生まれて良かったと思っています。

愛すべき日本を、これ以上一部の利権者たちの身勝手な理論で破壊しないでください。
原発を無くし、自然エネルギーへの転換に今すぐ着手するべきです。

本気で日本の未来を考えるのであれば、原発から脱却することが必要不可欠であると思います。

51982 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 0シナリオを選択する。ただし，その時期を2030年まで
のできるだけ早くとするのではなく，全原発の即時廃
炉を求めるものである。

1. 意見とその理由
｢0シナリオ｣に加え，即座に本邦全ての原子力発電所の廃炉を求める。
その理由は，本邦にはこれらを安全に管理し運営する能力が｢人的に｣欠けているからであり，事故を起こした際に誰でも責任も取らずまともな補償もされないと実証されているからである。個別
の技術を見れば優れたものを持っている者も居るだろうが，それらを倫理観を持って統率し，国民･利用者に対し開示し，失敗した時には真摯に反省して改善するといった姿勢を見せる者が，今
回の事故を通してもまるで見られないからである。
例を挙げる。
･今回の福島第一原発事故を東京電力による当事者意識の薄弱な点，情報開示にまったく意欲的ではない所。
･これだけの事故を踏まえても，政府が原発の再稼働を断行できてしまう点。
･無能が故に廃止されることになっている原子力安全保安院がいまだに存続し，原発再稼働の安全性をチェックしているというデタラメさ。
･新たな原子力規制委員に，原子力委員会出身者を充てるという，福島県周辺の現状から完全に目を背けた態度。
･被害を被った福島県周辺住民に対する補償の乏しさ。
･活断層がある可能性を専門家に指摘されても調査に協力的ではない電力会社。
これら一連の事故責任者側が，今般の事故後にまるでその責任を取らず，今後も取る気が無いことが明白な現状である。これらの加害者側が，一度の事故でこれだけ大きな損害を発生させる
原子力発電所を今後さらなる被害を発生させずに維持し運営させていくことは，不可能である。原発事故後の緊張感があるはずの現在ですらこの有様であることを考えると，将来さらにひどい
事故を起こすことは容易に予測できる。よって，0シナリオに加え，即座に本邦全ての原子力発電所の廃炉を求めるものである。

2. 本意見募集の方法について異議を申し上げる:
2011年と本年2012年は，年間を通して電力需要の最も高い猛暑の時期を通して稼働している原発がせいぜい1基程度という実績ができた。したがって原発依存度は2010年度実績の26%を持ち
出すことは不適切であり，最多でも1基の原発が発電している現状の発電依存度を提示すべきである。
また原発への依存度を確定させる目標年を｢2030年までを目安｣としているのは看過できない。今回用意された資料である｢エネルギー・環境に関する選択肢〔概要〕｣の中に｢どの程度の時間を
かけて減らしていくのか｣も意見がわかれている論点として記載しているにもかかわらず，その年限を選択させないのは，世論操の誘導である。
核燃料サイクル政策についても同様で，継続か中止かの選択肢を示すべきである。こちらについては他の国が既に諦め，技術的に破綻し達成不可能であるのが明白である。そのうえ過程上発
生させた放射性廃棄物を処理する方法が無いのだから，即座に中止して処理方法の研究のみに専念させるべきである。
他に，
･二酸化炭素が温暖化の原因であることがどう証明されているのか，明示されたい。

51983 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 日本国内にある全原発の即時停止 核のゴミが処理できない現状、また、地震の活動期に入った今、
原発以外のエネルギーに転換するべきと考えます。

51984 個人 家事専
業

３０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」について、「原発
ゼロシナリオ」しか選択できません。

「原発ゼロシナリオ」即時廃炉を求めます。

福島第一の原発事故を受け、日本のみならず、地球規模での環境汚染を引き起こし、原発が全て停止してた時期でも火力、水力、風力等、既存の発電技術での電力需要が余剰しているにも
関わらず、マイナスの財産しか残さない、発電を一部の利益を得るのであろう人々のために、続け、しわ寄せを一般市民、ひいては、地球に住む全ての生命に押し付ける事に強い憤りを覚えて
います。

環境に考慮した、原発以外のエネルギーを生み出す能力、技術が日本にはあります。
それを、なぜ使用していかないのか私には理解できません。

経済がまわらなくなると言いますが、地球が生物の住めない星になってしまったら、経済も何も残らないと私は思います。

51985 個人 学生 １０代以
下

女性 福島原発事故で、多くの方々が自宅に住む事さえで
きなくなっています。世界で唯一原爆を落とされた日
本が原発に頼って生きるのは間違っています。原発
ゼロシナリオにすべきです。

日本国憲法第二十五条には、「日本国民は全て健康で文化的な最低限度の生活を営む権利を有する。国は、全ての生活部面について、社会福祉、社会保障及び公衆衛生の向上及び増進に
努めねばならない。」とあります。
また憲法前文には、「全世界の国民が、ひとしく恐怖と欠乏から免かれ、平和のうちに生存する権利を有する」とも書いてあります。
この程度のことは、まだ参政権すらない高校生でさえ普通に知っています。
では、福島の原発周辺で暮らす（または暮らしていた）方々は、健康で文化的な最低限度の生活を営めて居るのでしょうか？
ひとしく恐怖と欠乏から免れた生活を送っているのでしょうか？
そんなはずはありません。地震に全てをグチャグチャにされ、あげく原発のせいでいまでも病気や障害の恐怖に怯えながら暮らしている方々が殆どでしょう。
この日本国憲法を守り、国民の生活を守って行くのが、国民の代表者たる政治家ではないのですか？
それとも、第99条、「天皇又は摂政及び国務大臣、国会議員、裁判官その他の公務員は、この憲法を尊重し擁護する義務を負ふ。」という条文をご存知ないのでしょうか。
いつ日本でまた大きな地震が起こり、放射能が人々に降りかかるのか、私たちは日々恐怖を感じています。
また、唯一原爆を落とされたのは日本なのに、放射能の恐ろしさを一番よくわかっているはずの国なのに、なぜ原発に頼るのですか。一国民として疑問に思います。私たちは広島や長崎の、福
島の悲惨な事実を知っているのに。
どうか、どうか原発をやめて下さい。お願いします。原発をゼロへ。



51986 個人 自営業 ５０代 女性 ゼロシナリオ賛成。というか、困難でも達成しなければ
ならない、必須事項だと認識しています。

原発再稼働反対及びゼロシナリオ賛成は、自分と自分の大切な人たちを守るための必須事項です。人種や思想や宗教や政党を越えて「原発」を「なくする」ためにだけ知恵を絞るべきと感じて
います。
国民の様々なアクションに対する匿名の批判や片寄った報道などは許し難い。しかし同時に想像出来るのは、社会生活者の総てにはそれぞれの生活があり、それを守りたいという自然な発想
があり、原発稼働で利益を得る人＝稼働賛成の人がもしもクライアントであれば表立って反対を表明できないことなども考慮しながら、だからこそ個人の不利益が生まれぬように我々の代表者
が集まる国を挙げてゼロシナリオを推進しなければならないのだ、と思います。

原発再稼働反対及びゼロシナリオに賛成する理由は単純です。原発はその廃棄物やそれ自体、どれをとっても、それが与える恩恵とは比べものにならないほど「手に負えない破滅的な危険
物」です。人の手に到底おえないものを持ち続ける、まして増やすなどという行為はすでに自分の想像の域を超えています。ましてこの火山列島地震大国の日本に於いて「安全」という言葉をそ
れに用いることは国民を冒涜することと同等とも感じられます。

「原発」を「なくす」事が出来なければ果てしなく怖ろしい悲しみの上に暗黒の未来しか来ないことは、日本に居た人全員があの時から今までの間、間一髪の状況の中で見せつけられている事実
です。もう充分ではありませんか。

未来に、原発の影響で障害のある子供が産まれたとしたら？
「放射能の影響があったかどうか因果関係は特定できない」
放射能をまき散らす原発の近くに住んでいた子供のガン発病率が増えたら？
「放射能の影響があったかどうか因果関係は特定できない」

チェルノブイリという前例があるのに？
耐えられません。
人が健やかに生活出来なければ結局のところこの国が衰退してしまう原因になりうる。

原発再稼働反対のデモは、好んで衰退する種を植えるほど日本人はおろかなのか、と胸に怒りを抱く人の行動だと思う。

「原発」を「なくす」、「知恵を出す」「協力する」この４つのことだけ心に刻んで、この小さくも美しい国の人が増えず、未来のある者たちが去りゆく土地とならないように、今こそ大人が努力をすべ
きだと思います。

51987 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電に反対します。 処理できない廃棄物が出る。しかもそれが危険な物質であるということ。それが増え続けていくことへの恐怖。

51988 個人 無職 ２０代 男性 私は「原発ゼロシナリオ」を支持します。 私は、「原発ゼロシナリオ」を支持します。

福島第一原発の事故が起こった後、東京電力をはじめとする電力会社と政府の対応をしばらく観察していましたが、元来からあった殿様気質・隠蔽気質は全く改善される気配がありません。たく
さんの人々の生活権を奪っておきながら、雀の涙ほどしかない賠償金を払っただけで大飯原発を再稼動したのは明らかな福島への裏切り行為だと思います。

少なくとも、政府がいま成すべきことは電力会社の殿様体質を見直し、本当の意味でしがらみの無い人（小出裕章氏など）に原子力行政を仕切らせるのが本来の通すべき筋ではないのでしょう
か。やるべきことをやりもせず安全という結論を出し、再稼動だけを見て突っ走るのは違和感を覚えます。

電力需給の問題は確かに大事です。原発が無くなったら電気料金が急騰するという問題もメディアでおおきく取り上げられています。しかし今夏、一度でも電力不足になったでしょうか。ロンドン
オリンピックでたくさんの人々が深夜にテレビをつけて選手を応援していたと思われますが、本当に電力がひっ迫しているのであればコマーシャルを使ってでも自粛を呼びかけることだって出来
たはずです。

関西電力が過大に電力不足をアピールしていたこともつい先日明るみにでましたが、あらためて欲しいのはそういう体質なのであって、改善していこうという心意気がまったくもって感じられない
のです。電力需給うんぬんの前に、そこを直そうとしないから多くの国民が「再稼動反対」という声をあげている現状があると私は考えています。

私は「原発ゼロシナリオ」を支持します。
51989 個人 自営業 ５０代 男性 三択にはありませんが、出来るだけ速やかに日本に

ある全ての原発の廃炉を希望します。
放射性廃棄物の処理方法も地層処分の場所も未確定。
廃炉にかかる費用が未確定。
福島の復興にかかる費用も未確定。
補償費用も未確定。

以前から推進の大きな理由としていた原発が他の発電方法と比べて安い。
という理由づけは今回の事故で決定的に崩壊した。

また、今あるプルトニウムの処理方法ですら手をこまねいている状態なのに、さらに増やし続けるのは愚行以外の何ものでもない。とにかく原発については答えを未来に先送りし、目先の利益を
追求している事が多すぎる。

国民には適切な省エネの協力要請をし、国は責任を持って新規エネルギーの開発に当たる。日本人の知恵と技術力があればこれらを武器に世界に返り咲くことも出来るはずだ。

平気で誰も触れられないゴミを子孫に残す、そんな国に未来は無い。
「出来るだけ速やかに日本にある全ての原発の廃炉」を希望する。

51990 個人 無職 ６０代 男性 ただちに原発をゼロにしてください。 ・10万年も監視が必要な核廃棄物を生む原発を稼働させることは、人類はもちろん、この地球と地球に存する全ての動植物に対しての冒涜です。ただちに原発をゼロにして下さい。
・既に我々の世代で生じさせてしまった核廃棄物の処理と、福島の放射能で汚染された地域、故郷・生活の場を失った人々の再生に力をもっともっと注ぐべきです。
・ベトナム等に原発を輸出することも直ちに中止して下さい。自ら望まないことをどうして他国に進めることができますか。経済至上主義はイコール死の商人ではないでしょうか。
・東京電力の役員・原子力保安院の幹部・管前総理大臣・枝野元官房長官・海江田元経済産業大臣、斑目原子力安全委員会委員長は国家・国民に対しての罪があります。必ず起訴して下さ
い。
・原子力村の住人が原子力規制委員長や委員に選任されようとしていますが、この人事を白紙に戻して下さい。哲学者や宗教家等、選択範囲を広げ選任して下さい。
・東京電力の解体を望みますが、それ以外にも発送電の分離や競争原理を導入して下さい。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

51991 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ゼロシナリオを強く希望します。 ゼロシナリオでは、経済面等々の負担が足かせになるかと思いますが、長い目で見れば、(他のプランにおける)原発事故リスクを回避する為の保険代のようなものと思えば安いものだと考えま
す。
電気料金が上がっても、税金が上がっても、原発事故が起こったときの経済的・精神的負担に比べれば看過できると思います。
日本人として、原爆から戦争放棄を選んだように、原発事故から原発放棄を選びたいです。

51992 個人 家事専
業

３０代 女性 今すぐ原発停止！即廃炉！ 幼い子供達、未来の子供達のために即廃炉！

51993 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。 まず、この入力ホームの見つけづらさに疑問を呈します。
募集中のパブリックコメント一覧からこの、
「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する御意見の募集（パブリックコメント）について
をクリックして開いた画面に【ご意見はこちらから→】的な誘導があるのが、通常の構成ではないでしょうか？いたずらに見つけずらく、引いては意見提出をしづらくしていると憤りを感じました。

【ゼロシナリオを選択した理由について】
現状の福島の状況を考えると、この結論を出さざるを得ません。
日本国政府は国民の健康と財産を守るために存在しています。現状の福島県の状況を鑑みると、それが果たせておらず、そうである以上原発は動かすべきではありません。
事故は起きないという想定ではなく、事故が起こってもこのように収束できるという確たる技術がない限り（例えば完全に放射線を無効化できるというような）、原発は稼働しないというのが健全
なリスクヘッジだと思います。

その問題と同時に「意見募集について.pdf」にあった数字・考え方に関しても偏ったものであり、もっと幅広く学究者の意見を聞くべきだと感じました。
例えば、
■原発は生み出した熱量の30％しか電気に変えておらず、残りの70％は海に放出し地球温暖化の一因になっている。
■化石燃料による発電がコストがかかると言っているが、東京電力は総括原価方式により電気料金を高く見積もり利益を多く出すため、化石燃料を実際の６倍近い価格で購入している。
■原発のコストに関しては、事故が発生した場合の環境被害とその保障等の費用を考慮していない。
■原発を取り入れるにあたり、前提となった核燃料サイクルの技術的な不可能性
上記のような意見を述べる学者もたくさんいます。そのような学者達の意見も取り入れ、本質的な議論をする事を望みます。

また、今回の福島での事故は日本に留まらず世界的にも多大な環境被害を与えており、今後の日本の国際的な地位を脅かすものとなっています。
起きてしまった事故は取り返しがつきません。「エネルギー戦略」という中にはもちろん諸外国との関係性も含まれていると思いますが、そのようなリスクも考慮すればやはり現状では「(1)ゼロシ
ナリオ」を選択することが望ましいはずです。

51994 個人 自営業 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 福島の経験を教訓に出来なければ本当に日本の未来はありません。
「これからはクリーンエネルギーだ」と言われ作ってきた原子力発電所ですが、地震国日本でこのまま続けていたら、国が滅びてしまいます。
太陽光パネルなどにシフトしていき、少しでも早く原子力発電所０へと移動していかなくてはならないと考えます。利権や損得ではなく、正義の心で、判断し、国の進む道を示してほしいです。

51995 個人 無職 ７０代 男性 ２０～２５％を支持します ＊資源のない我が国は産業の発展により生きていくしかない、よって原子力発　電による安い電気が無くては他国に負けることになる。
　個人の家庭は節電も必要であるが企業にとって節電は企業力の低下を意味す　るもであり原発は絶対に必要です
＊現在の反原発はマスコミが作り上げたもので、十分な知識も無い人がムード
　だけで反原発を唱えている
　本来マスコミの報道は客観的であるべきなのに制作担当者の主観により校正　された内容で報道されるため、それに大衆が誘導されている
　このため　政治家も官僚も企業家も専門家といわれる人たちも原発支持の意　見をもっていても発言できない環境になってしまっている
　どの立場の人もひとりでは発言しずらい状況から、組織で合同で原発の必要　性を説く広報が必要と考えます

51996 個人 無職 ７０代 女性 原発ゼロを選びます 水力、火力、太陽光、風力などで電力確保できるようにすればよい

51997 個人 自営業 ８０代以
上

男性 原発再稼働反対です 耐用年数を超え、しかも地震国に存在する原発は、再稼働すべきでないと確信します
最終処理のめどもつかないものを、使い継ぐけるのは、後世の日本人に申し訳が立たない
原爆の被害を受け、原発の事故を起こした、この世代に生きる者としては恥ずかしい限りである
せめて、この困難を乗り切るための道筋だけでも、われわれの責務として、果たしておきたい
300年、500年後の日本人からの評価を考えると、いましておくべきことを、われわれの力と英知で果たすべき責務をきっちり果たしたい

51998 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時）を希望します 成長期の日本にとってエネルギーの安定供給は絶対であったからひとつの選択肢として原発開発したことはわかるが、その廃棄物に関する具体的解決策も無くそれが数十万年に渡って自然
災害銀座とも言える日本で処理することは不可能。そんな危ないもの、未来の人々に残すこと誰が責任を持てるのか。ならばこれ以上、廃棄物を増やさないためにも即時原発停止と廃炉を求
めます。

51999 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 全原発を今すぐ廃炉にすることを支持します。 原発ゼロシナリオでは２０３０年時点となっています。
それでは遅いです。
この地震の多い日本で、今度原発事故があれば福島以上の惨事になり、日本だけの問題ではすみません。
原発を動かさなくても電気が足りていることはもう明白になっています。
もし足りないとしても、原発に頼るよりも、他の安全な発電方法を開発してシフトしていかなければならないときです。
そしてもう既に開発されているはずです。
原発が発電コストが安いわけではないことも明白です。
同じお金を、私たちの税金をかけるのであれば、安全が最優先されなければいけません。それが国としての責任だと思います。
２０３０年まで、とのんびり構えて、２０３０年まで一度も事故を起こさない保障などありません。
巨大地震が起こる可能性が言われている中、今すぐ全原発を廃炉にする以外の選択は狂気の沙汰です。
日本という国を大切に思うならば、即時脱原発しか選択はありません。
どうぞよろしくお願い致します。

52000 個人 自営業 ５０代 男性 １．ゼロシナリオ
を選びます

巨大地震が来ることは
日本に住んでいる限り避けて通ることができません
もし
近いうちに原発をまた直撃する地震がきたら
日本はおしまいです
この間の大地震でも　福島原発さえなければ
復興はもっと早かったでしょう
リスクがあまりにも高すぎるので
原発はもう停止するべきだと思います

また
放射性廃棄物のきちんとした処理もできない現状では
ツケを子孫に残す
原子力発電所はいりません


